Danis Geschichten aus dem Zauberwald
Author: Dani
Date: 2017-03-18T23:00:00+00:00
Keywords: Geschichten für Kinder und Erwachsene

Inhaltsverzeichnis

Info

Einführung

Der verbummelte Wandertag

Aufruhr im Kastanienbaum

Spuk im Zauberwald

Waldbeeren im Streik

Unterwassertrubel

Der Spritzfelsen

Donner, Blitz und Wolkenbruch!

Die Schneckentaufe

Zwitschis Entdeckung

Zahnschmerzen

Fliegender Ärger

Gruselabend im Zauberwald

Hasenstreit

Die Schnupfen-Elfen

Die kleine Wassernixe

Hochzeitsglocken im Zauberwald

Zauberzwitschi

Stachelchen, wo bist du?

Spuknacht im Zauberwald

Die Geschenkefee

Besuch von Paul

In der Waldschule

Puhs Zauberkraft

Die Kuchendiebe

Das Wasserkonzert

Beeren-Nascherei

Arbeitsteilung

Abendspaziergang

Vogelwirtschaft

Der Nesträuber

Im Zwergenhaus

Das Kostümfest

Das zauberhafte Schaumbad

Zwergenhafte Entspannung

Zwitschis Geburtstagswunsch

Zwergen-Neckerei

Das Wichtelfest

Hasenchaos

Schulstress

Zwitschis Pechsträhne

Großschnabel wider Willen

Frühlingspoesie

Osterwirrwar

Zahlenzwitschi

Wichtel Ahoi!

Verwichtelt im Schulgarten

Lampenfieber

Geschenke über Geschenke

Schlaflos im Zwergenhaus

Zwitschi Neunmalklug

Zauberwald-Romantik

Winterfreuden

Langeweile

Auf Talentsuche

Ein kolossales Missverständnis

Fußballfieber

Lügen haben keine blauen Federn

Der Flugwettbewerb

Zauberhaftes Camping - eine Trilogie in vier Teilen

1. Teil - Packen wir’s ein

2. Teil - Aller Anfang ist schwer

3. Teil - Später wird’s auch nicht wirklich leichter

4. Teil - Und nun noch das dicke Ende

Tortenschlacht

Sattelfest

Zauberhafte Blütenpracht

Ein sprechender Schneemann?

Aus die Maus

Einfach märchenhaft

Ach du lieber Valentin

Theater, Theater

Was du kannst, das kann ich schon lange nicht - verflixt noch mal!

Männerurlaub

Anhang: Danis Zauberwald zum Lauschen!

Info

Danis Geschichten aus dem Zauberwald

Meine lieben Leser!

Hier sind sie nun, meine zauberhaften Geschichten, für den Ebook-Reader. Nun könnt ihr meinen ganzen verrückten Zauberwald auch als Reiselektüre mitnehmen. Oder vielleicht sogar mit ins Bett? Entscheidet selbst!

Viel Spaß wünscht

Dani

Einführung

Lieber Leser!

Hier kannst du nun entdecken,
welche Zauberwäldler in meinen Geschichten stecken.

Stachelchen, der Igel, spaziert durch den Wald.
Am Eichhörnchennest, da macht er halt.
Er ruft nach Hüpf, und ganz flink und munter,
Huscht das Eichhörnchen am Stamm der alten Eiche herunter.
Als Nächstes steht für die beiden fest,
wollen sie zum Krähennest.
Krähe Gundula wird schon auf sie warten.
Als beide kommen, kann sie auch starten.
Und jetzt hören die Drei schon von Weitem,
aus Richtung Hasenbau lautes Streiten.
Die Hasenkinder Schnuffi, Spitznäschen, Langöhrchen
kämpfen verbissen um ein knackiges Möhrchen.
Gundula mahnt: „Hört auf, denn wir müssen zum Eulennest!
Agathe kann es nicht leiden, wenn man sie warten lässt!“
Die drei Rabauken senken die Öhrchen
und lassen ab von ihrem Möhrchen.
Sie folgen sofort den andern geschwind,
bis sie beim Nest der klugen Eule angekommen sind.
Agathe studiert im Heilkräuterbuch vier,
da hämmert ein Krähenschnabel an ihre Tür.
Sie stellt das Buch zurück ins Regal,
lesen kann sie auch ein anderes Mal.
Agathe fliegt nun den andern voraus,
auf direktem Weg zu Fuchs Listigs Haus.
Im Handumdrehn, du glaubst es nicht,
kommt der Fuchsbau schon in Sicht.
Fuchs Listig sitzt ganz still davor
spitzt rechts und links ein scharfes Ohr,
nimmt eine Wühlmaus ins Visier,
da schrein die Sieben: „Wir sind hier!“
Nun ist es aus mit Mäuse jagen,
die Maus hat's ins Gebüsch verschlagen.
Fuchs Listig schließt mit leerem Magen,
sich trotzdem der Versammlung an
An der nächsten Tür steht „Maulwurf“ dran.
Stachelchen, der Igel, zieht an der Klingel,
gleich öffnen ihm zwei kleine Schlingel.
Die Kinder Grabi und Schaufelchen stehen längst bereit,
Vater Wühli und Mutter Scharri brauchen noch Zeit.
Schnell das Halstuch und das grüne Schleifchen umlegen,
dann können die beiden sich endlich bewegen.
Guri und Guru, die zwei weißen Tauben,
die wollen auch mit, das könnt ihr mir glauben. Natürlich werden sie mitgenommen,
bis sie zum Zwergengarten kommen.
Zwerg Puh, auf seiner bank, schaut hinüber zum Tor.
Vierzehn Leute stehen schon davor.
Igel Stachelchen, Hörnchen Hüpf und Gundula, die Krähe,
die Hasen Schnuffi, Langöhrchen und Spitznäschen in der Nähe,
Eule Agathe, Fuchs Listig, Familie Maulwurf und Kinder,
Guri und Guru, die beiden Tauben, dahinter.
Der Zwerg legt los in vollem Lauf,
da hält ihn das Reh Pünktchen auf.
Es liegt auf dem Wege im tiefem Schlafe
zählt sicherlich die Wolkenschafe.
Puh stolpert darüber und verliert beide Schuhe.
Pünktchen bringt er damit nicht aus der Ruhe.
Es schwelgt in seinem süßen Traum,
da plärrt eine freche Stimme vom Baum:
„Puh, zieh deine Latschen wieder an,
dass ich hier frei atmen kann!“
Der Zwerg murrt: „Zwitschi, halt bitte deinen Schnabel!
Dein Wortschatz ist nicht sehr passabel!“
Der kleine blaue Vogel lässt sich nicht schrecken,
er fährt damit fort seinen Wichtelfreund zu necken.
er tönt: „Oje Puh, deine Fußgerüche
übertreffen noch den Knoblauch in deiner Küche!“
Puh knurrt: „Zwitschi, halt endlich deinen großen Rand, sonst wirst du aus dem Zwergenhaus verbannt!“
Zwitschi lässt sich gar nicht stören,
Die Drohung kann er überhören.
Das nämlich ist nicht ernst gemeint,
Zwitschi und Puh sind in dicker Freundschaft vereint.
Und so spottet der Vogel: „Zwergensockenschweiß
macht mir hier oben schon ganz heiß.“
Puh schlüpft schnell in seine Schuhe.
Zwitschi gibt dann endlich Ruhe.
Ungeachtet des Duftes von Zwergenfüßen,
wollen die Zauberwäldler den Wichtel begrüßen.
Davon wird auf der Kastanie das Käuzchen Willy wach
Interessiert lugt es aus seinem Nest und sieht einmal nach.
Als die großen Kauzenaugen alle Gäste erfassen,
spreizt er die Flügel um sich hinabzulassen.
Mit freudigen „Uhu“-Rufen schwebt er zu seinen Freunden hinunter
Willy, die meist müde Kauzenfeder, ist plötzlich putzmunter.
Und wer kommt da noch mit viel Geschrei
auf einen kleinen Besuch vorbei?
Kobold Wuschel ist's mit fröhlichem Gruß.
Spuki und Gruseli folgen auf den Fuß.
Als Hausgespenster kennt man die beiden,
die trotz ihrer Streiche ganz gut zu leiden.
Sie alle verbringen in großer Runde,
so manche schöne gemeinsame Stunde.
Und in den folgenden Geschichten
Werd' ich dir viel mehr berichten,
Was diese Schlawiner sonst noch tun.
Ich hoffe sehr du liest sie nun.

Der verbummelte Wandertag

„Kuckuck, kuckuck“, rief der Wecker im Igelhaus. Stachelchen schlug die Augen auf: „Zum Kuckuck mit dem Kuckuck!“ „Kuckuck, kuckuck“, brüllte der Wecker unverdrossen weiter. „Halt bloß deinen Schnabel, alter Kuckuck und lass mich in Ruhe! Du nervst! Ich bin noch müde! Ich kann unmöglich aufstehen. Frag mich noch mal in drei Stunden.“ Wütend machte er den Störenfried aus, kuschelte unter seine Decke zurück und war wenig später wieder eingeschlafen. „Stachelchen, mein Igelkind, raus aus den Federn. Du musst in die Schule“, Mutter Igel war ins Zimmer getreten. Jetzt wurde es ernst. Seine Mutter konnte Stachelchen nicht einfach abstellen. Er gähnte so laut er konnte und sah sie aus seinen braunen Augen müde an: „Ach bitte lass mich schlafen, mein Bett ist gerade so schön warm.“ „Daran hättest du gestern Abend denken sollen, als du nicht hinein wolltest. Jetzt raus hier, die Sonne lacht und soviel ich weiß, geht ihr heute im Zauberwald wandern.“ „Ich würde viel lieber ins Traumland wandern. Dafür muss ich nämlich gar nicht erst aufstehen.“ Die Igelmutter merkte, dass jede Diskussion zwecklos war. Also ergriff sie die Bettdecke und zog sie Stachelchen einfach weg. „Das ist unfair, wenn ich kalte Füße kriege, werde ich bestimmt krank. Deck mich wieder zu“, protestierte der kleine Igel. „Dann steck die Füßchen in deine Pantoffeln, da werden sie bestimmt hübsch warm, und komm endlich.“ Mutter Igel hatte vorerst gewonnen. Stachelchen schlüpfte in seine Pantoffeln. Aber er konnte ja noch beim Zähneputzen auf Zeit spielen. Oder wie wäre es mit Bauchschmerzen? Nein, die hatte er erst letzte Woche wegen einer Lesekontrolle vorgetäuscht. Und dann hatte ihn seine Mutter mit einer Tafel Schokolade ertappt. Zur Strafe musste er ihr aus einem Heilkräuterbuch vorlesen - eine geschlagene Stunde lang. Selten hatte sich Stachelchen so schrecklich gelangweilt. „Kommst du nun endlich frühstücken“, rief seine Mutter aus der Küche. Was war sie heute wieder streng. Der kleine Igel schleppte sich zum Frühstückstisch und rührte lustlos in seinem Müsli herum. Müde zog er mit dem Löffel Kreise in der Schüssel und legte einen Kranz Rosinen um den Tellerrand. „Mach, dass du fertig wirst!“, ermahnte ihn seine Mutter. Sie kannte kein Mitleid mit müden Igelkindern. Es blieb Stachelchen nichts anderes übrig, als sein Frühstück zu beenden, seinen Wanderrucksack zu schnappen und in die Schule zu gehen. „Und wenn du wieder nach Hause kommst, weil du nicht rechtzeitig in der Schule warst, gehst du die ganze nächste Woche schon um sechs schlafen“, gab sie ihm mit auf den Weg.

Jetzt musste er sich aber beeilen. Er durfte die anderen nicht verpassen, wenn er der mütterlichen Strafe entkommen wollte. Doch als er an der Waldschule war, fand er weder den Zwerg Puh, noch einen seiner Mitschüler vor. „Was suchst du denn hier noch? Ich dachte ihr seid wandern?“, fragte eine freundliche Stimme. Sie gehörte der Eule Agathe. „Ich, ich suche meine Klasse und Puh.“ „Da kannst du lange suchen. Die sind vor zehn Minuten losgegangen.“ „Was mach' ich jetzt bloß?“ „Du gehst am besten wieder nach Hause und sagst deiner Mutter, dass du die anderen verpasst hast. Deine freie Zeit kannst du zum Lernen nutzen. Morgen Nachmittag bleibst du eine Stunde länger in der Schule und rechnest mit mir ein paar Aufgaben. Warte mal, das heißt ja, dass ich morgen auch länger hier bleiben muss. Sei's drum. Da muss ich eben mein Kaffeekränzchen absagen.“ Von überallher drohten Strafen. Was für ein schrecklicher Tag! Vielleicht konnte er die Eule ja erweichen: „Ach Agathe, hilf mir doch bitte suchen, ich möchte viel lieber mitwandern.“ „Ich kann dir nicht helfen, Puh hat mir nicht verraten, wo er mit den anderen hingegangen ist. Aber ich habe eine tolle Überraschung für dich! Ich korrigiere gerade eure Mathearbeiten. Schon morgen bekommt ihr sie zurück.“ „Das wäre nicht nötig gewesen“, murmelte der Igel, der kein gutes Gefühl dabei hatte. „Nun geh schon“, ermunterte ihn die Eule. „Du hast gut reden“, dachte der Igel, „du wirst nicht eine Woche lang um sechs ins Bett gesteckt und darfst zu allem Überfluss noch eine Stunde lang zusätzlich rechnen.“ Stachelchen drehte sich um und verließ die Schule. Es blieb ihm nur noch eine Möglichkeit. Er musste seine Klasse finden. Da würde er wenigstens später zu Bett gehen können und vielleicht wurde er auch von der Eule begnadigt, wenn sie erst erfuhr, dass er doch wandern war.

Stachelchen ging in Richtung Waldsee. „Guten Morgen du roter Käfer mit den fünf schwarzen Punkten. Du siehst aber hübsch aus, so richtig zum Anbeißen. Gefressen habe ich von deiner Sorte sicherlich schon einige, aber ...“ Der Käfer spreizte erschrocken seine Flügel und machte sich startklar. „Nicht wegfliegen. Ich hab' doch schon gefrühstückt. Ich versprech's. Sag mir lieber, wer du bist und was du da machst. Vielleicht kann ich meine gesammelten Infos irgendwann einmal in Waldkunde zum besten geben, falls ich sie bis dahin nicht wieder vergessen habe.“ „Ich bin Kurt, der Marienkäfer, und ich säubere die Pflanzen von den Blattläusen.“ „Also bist du ein nützliches Insekt. Dann ist deine Familie für mich in Zukunft von der Speisekarte gestrichen. Ich werde mich auf Mücken spezialisieren.“ „Zu dieser Entscheidung kann ich dir nur gratulieren. Übrigens, was für einer bist du eigentlich, wenn ich fragen darf?“ „Ich heiße Stachelchen und bin ein Igel.“ „Und was machst du sonst noch, außer Insekten jagen?“ „Im Moment suche ich gerade meine Schulklasse. Heute ist nämlich Wandertag und ich war ein bisschen zu spät dran. Hast du sie vielleicht gesehen?“ „Schon möglich, eine Wandergruppe lief am Waldsee entlang und der gutgelaunte Wichtel, der sie anführte, begrüßte einen Fisch. Mehr weiß ich nicht, weil in dem Moment eine fette Laus vor meiner Nase saß.“ „Das waren sie bestimmt! Danke Kurt und einen guten Fang wünsche ich dir.“

Der Igel trabte um den See herum und rief nach Schüppchen. „Hallo Stachelchen, was willst du denn hier?“ „Ich bin auf der Suche nach Puh und meiner Schulklasse.“ „Da kann ich dir helfen. Sie sind ins Beerenwäldchen gegangen und wollten Brombeeren naschen.“ „Ich danke dir.“ Stachelchen lief weiter. War das mühsam. Aber was tat man nicht alles gegen frühes zu Bett-gehen-müssen und mathematische Strafarbeiten. Im Beerenwäldchen angekommen, stellte er enttäuscht fest: „So ein Mist, ich muss sie wohl verpasst haben. Sie müssen hier gewesen sein. Es hängen nur noch wenige Beeren an den Sträuchern. Und die sind auch noch ganz versteckt. Was für ein furchtbarer Wandertag!“ Der Igel naschte frustriert ein paar Beeren. „Pfui, ausgerechnet die sauren Früchte haben sie hängen lassen! Was denn nun noch alles!“ Wütend verdrehte er die Augen. Dabei sollte sauer doch so lustig machen. Welch ein Unsinn! Er wurde jedenfalls nicht fröhlicher. Auf einmal hüpfte ein grünes Etwas vor ihm auf und ab. „Wer bist denn du?“ „Ich bin Fritz, die Heuschrecke. Und du?“ „Mein Name ist Stachelchen. Ich bin ein Igel. Und wir Igel sind die besten Insektenfresser ...“, fügte er hinzu. Fritz verschwand Hals über Kopf. „Entschuldige. Warte bitte. So war das nicht gemeint. Ich hab' auch gar keinen Hunger, ehrlich.“ „Und wieso schaust du auf mich, wie der Fuchs auf eine Wühlmaus?“ „Das tu' ich doch gar nicht. Immer diese Verdächtigungen! Ich schaue dich an, wie der Fuchs eine Mohrrübe, ganz fest versprochen.“ Fritz kam langsam wieder näher. „Übrigens, ich bin auf der Suche nach meiner Schulklasse. Vom Fisch Schüppchen habe ich erfahren, dass sie ins Beerenwäldchen gegangen sind. Hast du sie hier vielleicht gesehen?“ „Wahrscheinlich ja. Falls du den fröhlichen Wichtel, das drollige Eichhörnchen, den frechen blauen Vogel, der dem Fuchs am Schwanz gezogen hat, die beiden hübschen Tauben ...“ „Ja genau die suche ich“, unterbrach ihn Stachelchen, „weißt du zufällig, wo sie hinwollten?“ „Sie wollten ins Rosenhain gehen. Wenn du dich beeilst, kannst du sie noch einholen.“ „Vielen Dank, Fritz!“

Der kleine Igel flitzte, so schnell er konnte, davon. Doch als er das Rosenhain endlich erreicht hatte, sah er seine Freunde nicht. „Och schade, sie haben es zu eilig gehabt.“ Stachelchen ruhte sich ein wenig im weichen Gras aus und schaute umher. Da erblickte er fünf hellgelb leuchtende Schmetterlinge, die auf dunkelroten Rosen saßen. „Ei, was seid denn ihr für herrliche Schmetterlinge? So schöne wie euch, habe ich noch gar nicht gesehen.“ „Zitronenfalter sind wir, und falls du es noch nicht wissen solltest, wir schmecken mindestens so sauer wie Zitronensaft.“ „Mein Bedarf an Saurem ist vorerst gedeckt. Mir liegen die Brombeeren aus dem Beerenwäldchen noch schwer im Magen. Ich habe ganz andere Sorgen. Ich suche nämlich den Zwerg Puh, der mit meiner Schulklasse wandert. Ist er euch begegnet?“ „Vielleicht, vor ein paar Minuten jedenfalls war ein Wichtel zusammen mit einem großschnabligen blauen Vogel, einem Knäuel Hasen, die sich um ein Salatblatt stritten und einem Eichhörnchen, das sich an einer Fliege verschluckte und furchtbar husten musste, hier. Ein Kauz war auch dabei. Der hat sich einen Dorn eingetreten.“ „Das war bestimmt Willy, dem passieren dauernd solche Sachen. Wisst ihr, wo sie hingegangen sind?“, fragte der Igel. „Sie wollten zum Plätscherflüsschen laufen.“ „Dankeschön. Ich werde sie suchen gehen.“ Und schon lief Stachelchen los.

Aber auch am Plätscherflüsschen fand er sie nicht mehr. Er musste sie schon wieder verpasst haben. Entmutigt ließ der kleine Igel seine Blicke noch einmal über die tanzenden Wellen schweifen. Keine Feder, kein Eichhörnchenschwanz, keine Bartspitze - nichts zu sehen! Da war nichts zu machen. Er musste die Suche aufgeben. Allmählich konnte er sich zu Hause blicken lassen. Spät genug war es allemal. „Am besten, ich gehe zurück“, sprach er zu sich selbst, „ich kann sie ja doch nicht einholen. Stellt sich nur noch eine einzige Frage, wo geht es zurück? Muss ich eher nach links oder besser doch nach rechts? Das hat mir gerade noch zu meinem Glück gefehlt! Ich krieg' es nicht mehr auf die Reihe! Wäre Puh doch hier. Was mach' ich bloß? Ich weiß, ich versuche zuerst den linken und wenn er mir nicht gefällt, probier' ich den rechten Pfad.“ Unsicher setzte er einen Fuß vor den anderen. Was war das? Iiihh, es klebte ja. Er kam nicht mehr davon los. Oje, im Klebegras war er gelandet. „Ist einfach nicht mein Tag“, murmelte Stachelchen enttäuscht, „das musste ja so kommen. Natürlich habe ich mich falsch entschieden!“ Jetzt konnte ihm nur noch Puh helfen, aber woher sollte der Wichtel wissen, dass er hier festklebte? Da half nur noch eins. Er schrie aus vollem Halse: „Hilfe! Hilfe! Hilfe!“

Puh und seine Wandergruppe hatten Stachelchen nicht bemerkt. Das war auch nicht möglich. Sie waren viel zu weit entfernt von ihm. Als sie ins Rosenhain zurückkamen, trafen sie die Zitronenfalter wieder. „Habt ihr den kleinen Igel nicht gesehen?“, fragten diese besorgt. „Nein. Wo ist er hingelaufen?“ „Zum Plätscherflüsschen. Wir haben ihn dort hingeschickt, weil er euch suchen wollte.“ „Ich fliege mal schnell hin und suche ihn“, sprach Zwitschi. „In Ordnung, ich warte mit den anderen hier auf euch“, meinte Puh. Der Vogel setzte sich in Bewegung. Nur wenig später war er am Plätscherflüsschen. Wo war denn nur dieser Igel? Zwitschi flog einen großen Bogen. „Da bist du ja“, rief er erfreut, als er die Stachelkugel erblickte. Im Sturzflug kam Zwitschi herab. „Nicht den Boden berühren“, schrie Stachelchen, der ihn bemerkt hatte, „das ist Klebegras. Hol bitte Puh.“ „Ist gut, warte hier auf uns und wehe du rührst dich vom Fleck!“ „Ich finde das nicht witzig. Was soll ich denn anderes machen. Ich komm' doch nicht weg.“ Zwitschi flatterte zurück zum Rosenhain. „Puh schwing dich auf meinen Rücken. Stachelchen klebt am Klebegras fest. Wir müssen ihn befreien.“ Der Zwerg kniff sich drei Mal in die Nase und schrumpfte auf Fluggröße. Dann kletterte er auf Zwitschis Rücken und sie flogen zum Igel hin. Der erwartete sie bereits sehnsüchtig und schrie ungeduldig: „hier bin ich! Hier unten!“ Die beiden hatten ihn längst entdeckt. Aber wie sollten sie ihn befreien? „Ich werde wohl ein wenig zaubern müssen“, sagte Puh und zog den Zauberstab hervor. „Ich fliege uns in die richtige Position und dann kannst du mit der Luftrettung beginnen“, piepste der kleine blaue Vogel. Als er genau über Stachelchen kreiste, rief Puh, indem er den Zauberstab durch die Luft schwang:

Klebegras lass den Igel gehen
Er kann doch hier nicht ewig stehen.

Und jetzt lauf schnell zu der Birke.“ „Puh, wie sieht eine Birke aus?“, fragte Stachelchen schüchtern. Das konnte doch nicht wahr sein, was lernten die Schultiere eigentlich in Waldkunde? Während der Zwerg noch überlegte, griff Zwitschi ein: „Das Ding mit dem weißen Stamm und den hellgrünen Blättchen ist eine Birke.“ Das ließ sich der Igel nicht zweimal sagen. Er hatte das lange Stehen an ein und demselben Ort satt. Zwitschi und Puh landeten neben ihm. Nachdem sich Puh drei Mal kräftig in die Ohren gekniffen hatte, erreichte er wieder seine normale Zwergengröße. Gemeinsam liefen sie nun zurück zum Rosenhain. Sogar Zwitschi hopste nebenher, um nur nichts von der Unterhaltung zu verpassen, denn der Zwerg hatte eine Frage an den Igel: „Hat dir die Eule nicht gesagt, dass wir schon losgewandert sind?“ „Doch, das hat sie. Sie hat mich sogar wieder nach Hause geschickt. Aber da konnte ich mich nicht blicken lassen. Das hätte die ganze nächste Woche um sechs Uhr ab-ins-Bett bedeutet. Und vor einer zusätzlichen Mathestunde mit Agathe wollte ich mich auch drücken. Ich hoffte, sie könnte entfallen, wenn die Eule erfährt, dass ich heute doch mit euch wandern war.“ „Das kann ich verstehen“, meldete sich Zwitschi zu Wort, dem die Rechnerei auch ständig Kopfschmerzen bereitete. „Dich hat keiner gefragt“, sagte Puh streng, „Stachelchen, was soll ich nur mit dir machen?“ „Bitte komm du nicht auch noch mit einer Strafarbeit um die Ecke. Ich muss ja nun doch mit Agathe rechnen. Du weißt schon, Wurzelrechnung und Bruchziehen und dieses andere grausige Zeug, das keiner braucht.“ „Also mir leuchtet das ein“, meinte Zwitschi. „Du bist nicht gefragt worden. Also gut Stachelchen, jedenfalls bin ich froh, dass dir nichts passiert ist. Allerdings ist mir aufgefallen, dass du die Bäume unseres Waldes nicht kennst. Was hältst du davon, in der nächsten Woche, eine Hausarbeit über die Birke anzufertigen?“ „Bitte nicht, ich bin doch schon gestraft genug mit Mathe“, jammerte Stachelchen. „Das finde ich auch“, pflichtete ihm Zwitschi bei. „Du bist immer noch nicht gefragt worden“, brummte Puh. Offenbar gab es keinen Verhandlungsspielraum. „Sei lieber einverstanden, wer weiß, was sich in so einem Zwergengehirn sonst noch zusammenbraut“, ermunterte Zwitschi den Igel. „In Ordnung“, Stachelchen war zufrieden. Es hätte ja noch schlimmer kommen können. Zum Glück war es keine Arbeit über alle Laubbäume des Zauberwaldes. Nur eins war noch wichtig. „Muss meine Mutter eigentlich erfahren, dass ich zu spät dran war?“, wollte der Igel wissen und sah Puh aus großen braunen Augen an. „Zu spät?“, fragte der Wichtel, „ich weiß nichts von zu spät. Du warst doch der Pünktlichste von allen. Für deine Mathematik-Nachhilfe bei Agathe kannst du einen Grund erfinden, falls dich deine Eltern danach fragen.“ „Ja, zum Beispiel, dass er nicht weiß, dass sieben plus zwei elf sind.“ „Ich glaube, dich melde ich auch noch an“, stöhnte Puh und sah lächelnd zu seinem blau gefiederten Mitbewohner hinüber. Stachelchen sah Puh und Zwitschi dankbar an. „Schon gut“, schmunzelte Puh.

Und schon waren sie bei den anderen. „Können wir nach Hause gehen?“, fragte der Zwerg. „Ja“, riefen alle. Puh brachte die Schultiere zur alten Eiche auf die Waldwiese. Dort erwartete sie ein köstliches Abendessen, das der Wichtel im Handumdrehen herbeigezaubert hatte. Nachdem alle satt waren, machten sie sich auf den Heimweg - auch Stachelchen. „Na, wie war der Wandertag?“, wollten seine Eltern wissen. „Aufregend, einfach aufregend. Ich erzähle euch aber ein andermal davon. Ich muss heute besonders zeitig ins Bett. Schließlich nehme ich morgen noch eine Mathe-Nachhilfestunde bei Agathe. Da kann ich dann endlich lernen, warum sieben plus zwei elf sein sollen.“ Und schon war er verschwunden. Mutter und Vater Igel verstanden kein Wort. Noch nie war ihr Kind freiwillig ins Bett gegangen. Sie schauten sich verwundert an und ein Lächeln huschte über ihre Gesichter.

Aufruhr im Kastanienbaum

„O nein, bitte tu mir das nicht an Puh“, jammerte Zwitschi und starrte entsetzt auf das Staubtuch, das der Wichtel vor seinem Schnabel hin und her schwang. „Der Gefiederte von uns beiden hat versprochen, die Tannenzapfen auf seinem Regal von den Staubflocken zu befreien.“ Oje, wann hatte er denn diese unvorsichtige Bemerkung gemacht, überlegte der kleine Vogel. Da fiel ihm plötzlich ein, wie er sich vorm Staub wischen drücken konnte: „Ich wusste gar nicht, dass du Federn hast“, rief Zwitschi und schlüpfte durchs Fenster, „viel Spaß beim Saubermachen, wünsch ich dir jedenfalls.“ „Zwitschi, komm sofort wieder zurück, sonst schmeiß ich deinen ganzen Krempel aus dem Haus und dann ...“ Puh sparte sich jedes weitere Wort. Zwitschi würde ihn nicht hören. Der kleine Vogel steuerte ohne ein Anzeichen von schlechtem Gewissen das Kauzennest auf der alten Kastanie an.

„Wer hat dich denn in mein Nest gewedelt?“, fragte Willy erschrocken und ließ die knackige rote Kirsche fallen, die er gerade in den Schnabel genommen hatte. „Puh mit seinem ollem Staubtuch“, sagte Zwitschi, „unser Wichtel hat doch tatsächlich von mir verlangt, dass ich meine schöne Tannenzapfensammlung entstauben soll.“ „Das traut der sich, wo die Staubschicht doch erst einen halben Zentimeter dick ist, wie ich gestern mit eigenen Augen gesehen habe“, lachte Willy. „Jetzt sag bloß, du gibst ihm recht“, war Zwitschi entsetzt. Der Kauz nickte. „Na gut, ich kann ja noch mal drüber nachdenken“, murrte Zwitschi. „Aber denk nicht zu lange drüber nach, sonst wird aus dem Entstauben noch eine Ausgrabung“, meinte Willy. „Ist ja schon gut, ich hab’s verstanden“, war Zwitschi zerknirscht. Er hätte es wissen müssen. Die Ordnungsliebe seines Kauzenfreundes war fast schon legendär. „Möchtest du von meinen Kirschen kosten“, fragte Willy. Und ob Zwitschi das wollte. Kirsche um Kirsche nahm er aus der Schüssel und die Kerne spuckte er einfach quer über den ganzen Küchentisch. „Zwitschi, tu die Kerne bitte in das kleine Glasschälchen hier“, sagte Willy freundlich. So ein Spießer, dachte der kleine blaue Vogel. Aber bitte, wenn er darauf bestand. Die Kirschen waren es allemal wert. „So jetzt muss ich aber gehen“, sagte Zwitschi, nachdem sie noch eine Partie Mühle gespielt hatten. „Dann ist es ja gut. Ich hatte schon befürchtet, du wolltest mir noch beim Aufräumen helfen“, lachte Willy und seine Augen blitzten schelmisch. Zwitschi hatte nun doch ein schlechtes Gewissen. Er räumte das Mühlespiel in den Karton und brachte die Kirschkerne in den Zwergengarten hinunter, als er ging. „Danke“, sagte der Kauz überrascht und nahm einen Besen. Das Nest musste sauber sein. Denn morgen wollte ihn sein Vetter Paul besuchen. Den Besuch hatte er ihm in einen Brief angekündigt.

Als die Morgendämmerung hereinbrach, sah Puh aus dem Fenster, um nach Zwitschi Ausschau zu halten. Er konnte keine einzige blaue Feder entdecken. Wo mochte sich der kleine Schelm nur verkrochen haben. Doch halt, da kam ja jemand angeflogen. Nein, Zwitschi war das nicht. Er leuchtete nicht himmelblau. Und Willy? Ein Kauz war es schon, aber er war irgendwie größer als Willy. „Hallo“, rief der Besucher, „wohnt hier irgendwo der Willy, Willy Kauz?“ „Ja, dort oben im Kastanienbaum ist sein Nest“, antwortete der Wichtel und wies zur alten Kastanie hinüber. „Gut danke, ich bin übrigens Willys Vetter, Paul Kauz.“ „Freut mich, dich kennenzulernen“, sagte Puh. „Die Freude ist einseitig“, erwiderte Paul mürrisch und wandte sich der alten Kastanie zu. Da segelte Zwitschi vom Lindenbaum. Da hatte er also die ganze Nacht über gesteckt. „Hallo, was bist denn du für ein komisches blaues Geschoss?“, wurde er von Paul begrüßt. „Meinst du etwa mich?“, fragte Zwitschi entsetzt und musterte den unerwarteten Gast abschätzig. „Wen denn sonst oder siehst du noch irgendwas Blaues hier?“ Von dem Getöse im Garten wurde Willy aus dem Bett geholt. „Hallo Paul, schön dich zu sehen“, nahm er den Gast in Empfang. „Hallo Willy, altes Haus, du bist ganz schön dick geworden“, polterte Paul. „Ich bin auch froh, dass du hier bist“, sagte Willy und umarmte seinen Vetter. „Diese komischen Federbüschel an deinen Ohren kitzeln mich“, beschwerte sich Paul, „die müssen dringend entferntwerden.“ „Schnabel weg“, fuhr ihn Willy an, der wenn es um seine Federbüschel ging äußerst empfindlich reagierte, „an meinen Ohren hast du nichts zu suchen.“ „Das klären wir später, jetzt kannst du mir erst mal einen starken Kaffee kochen“, befahl Paul und flog in Willys Nest voraus. „Warte doch mal, ich will dir noch kurz meine Freunde vorstellen“, rief ihm Willy hinterher. „Nicht nötig, von denen hab ich für heute mehr als genug“, tönte es von der Kastanie herunter. „Das geht uns genau so“, brüllte Puh ihm nach. „Stimmt“, piepste Zwitschi erbost, „gegen ein Frühstück mit dem ist Staub wischen ja die reinste Erholung, armer Willy.“ Der Wichtel nickte. Auch er beneidete den Kauz keineswegs um seinen Besucher. Kein Wunder, dass er ihnen kein Sterbenswörtchen davon gesagt hatte, dass er diesen Rüpel erwartete. Willy Kauz war seinem Vetter inzwischen gefolgt und bereitete das Frühstück zu. „Sollte das vorhin etwa heißen, du willst Staub wischen?“, hakte Puh bei Zwitschi nach, nachdem er ein paar Mal tief durchgeatmet hatte. „Warte mal, hab ich das wirklich gesagt?“ Dann sah er zur Kastanie hinüber und nickte. In Willys Federn wollte er auch nicht gerade stecken. Plötzlich wirkte der Hausputz weit weniger bedrohlich.

„Diese dünne Plörre war doch kein Kaffee! Das war doch heißes Wasser mit Geschmack!“, beklagte sich Paul nach dem Frühstück und streckte sich aufWillys Bett aus um ein Schläfchen zu halten. Nach dieser Bewirtung hatte er Erholung dringend nötig. „Rück mal einStück, damit ich auch noch Platz habe“, sagte Willy. „Sag bloß, du willst dich auch hinlegen?“, fragte Paul. „Genau das habe ich vor. Also los, mach Platz!“ „Vergiss es! Womöglich kitzeln mich deine hässlichen Federbüschel wieder“, entgegnete Paul. Willy versuchte sich neben ihn zu drängen. Doch Paul knurrte nur unwillig und schob ihn von der Bettkante. Willy konnte ihn jetzt einfach auffordern, wieder abzuflattern,. Eine Überlegung war das zumindest wert. Aber gehörte sich das für einen guten Gastgeber? Vielleicht konnte er im Zwergenhaus ein wenig ausruhen. Paul hatte eine lange Reise hinter sich. Sicher war er besser gelaunt, wenn er erst einmal richtig ausgeschlafen war. Willy verließ das Nest auf leisen Schwingen - Flugrichtung Zwergenhaus.

Durch das Küchenfenster flog er hinein. Eine Staubwolke wehte ihm entgegen. Zwitschi hatte sich an den Zapfenputz gemacht. „Hallo Zwitschi, fleißig bei der Arbeit“, fragte er. Der kleine Vogel nickte und wippte geschäftig mit den Schwanzfedern auf und ab. „Sag bloß dein komischer, wer ist das eigentlich, hat dich rausgeschmissen“, erkundigte sich Zwitschi neugierig. „Das ist mein Vetter, mein Vetter Paul Kauz“, sagte Willy. „Komische Verwandtschaft! Und was ist nun, hat er dich rausgeschmissen?“, bohrte der kleine blaue Vogel nach. „Na ja, weißt du, ich bin freiwillig gegangen, damit er sich in meinem Bett so richtig ausschlafen kann“, stammelte Willy. „Ach so nennt man das, wenn man aus seinem eigenen Bett geschmissen wird“, gluckste Zwitschi. „Komm rein Willy“, lud ihn Puh freundlich ein, „ich hab noch ein wenig Obstsalat übrig.“ Der Kauz war erleichtert. Keiner von ihnen machte ihm Vorwürfe, obwohl es doch sein Verwandter gewesen war, der den beiden gegenüber ein so schlechtes Benehmen an den Tag gelegt hatte.

„Willy, Willy! Wo bleibt mein Milchreis und das Sauerkirschkompott!“, rief es ein paar Stunden später von der Kastanie herunter. „Wie kommt der bloß auf Milchreis?“, war Willy verwundert. „Aha, du servierst deinen Gästen also Essen nach Wunsch. Das hätte ich wissen müssen. Macht nichts. Jetzt weiß ich es ja. Merk dir bitte - für morgen Abend bestelle ich Folgendes, wenn ich dich besuche: einen großen Schokopudding mit Erdbeeren, Vanillesoße und das Ganze mit Schokosplittern, nicht zu fein geraspelt, garniert“, scherzte Zwitschi. Willy hatte verstanden. Es ging nicht an, dass er sich von seinem Vetter herumkommandieren ließ. Er würde jetzt in sein Nest gehen und Paul mal gründlich die Meinung sagen.

„Da bist du ja endlich, ich brüll mir hier den Schnabel wund“, beklagte sich Paul, „wo bleiben denn nun mein Milchreis und das Kirschkompott?“ „Wie kommst du auf Milchreis und Sauerkirschen?“, wollte Willy wissen. „Ich hatte dir doch geschrieben, dass das mein absolutes Lieblingsessen ist und da sehe ich es als deine Pflicht als guter Gastgeber an, dass du dieses Gericht auf den Tisch bringst.“ „Jetzt sag ich dir mal was, du benimmst dich unmöglich und ich habe überhaupt keine Lust für so einen Gast wie dich den Gastgeber zu spielen!“ „Das hab ich doch schon mal irgendwo gehört“, murmelte Paul Kauz, „also was ist nun, wo bleibt mein Mittagessen?“ „Von mir kriegst du nichts, außer die Frische Luft, an die ich dich setzen werde. Mir reicht es nämlich mit dir! Ich möchte, dass du wieder dorthin verschwindest, wo du hergekommen bist!“ „Das geht nicht, mein zweiter Vetter, der Erwin, hat mich nämlich auch schon vor die Tür gesetzt“, sagte Paul, „dass ihr aber auch alle so überaus empfindlich seid.“ „Ich würde mal anfangen, den Fehler bei dir selber zu suchen, anstatt bei uns und jetzt raus hier!“, schrie Willy, den sein Vetter gewaltig gegen den Strich ging.

Paul erschrak. Wenn Willy ihn schon nicht mehr haben wollte, hätte er das ruhig ein paar Dezibel leiser kundtun können. Da saß er nun wieder, wohnungslos, einsam und verlassen wie zuvor und verstand die Welt nicht mehr. Den Fehler bei sich selber suchen, das war gar nicht so leicht. Paul dachte lange nach. Dann beobachtete er, wie überaus freundlich der Wichtel das Reh Pünktchen begrüßte und ihm frische Kräuter reichte. Und Pünktchen? Das Reh dankte ihm, nahm eine Gießkanne und begoss die Erdbeeren. Wie du mir, so ich dir! Funktionierte so Zusammenleben? Kurze Zeit später kam der kleine blaue Vogel in den Garten, schüttelte ein Staubtuch aus und zupfte das Unkraut zwischen den Erdbeerpflanzen heraus. Der Wichtel setzte sich mit einem Apfel auf die bank und schnitt ihn in kleine stücke. Willy kam herbeigeflogen, las ihm aus der Zeitung vor und Puh reichte ihm eins der Apfelstücke. Dann rief der Wichtel nach Zwitschi und gab ihm ebenfalls von dem Apfel. So friedlich konnte es einhergehen. Paul sah da ein großes Stück Arbeit auf sich zukommen, aber er war wild entschlossen sich zu ändern. Etwas Harmonie konnte seinem Leben schließlich auch nicht schaden.

Einige Wochen später, die Astern standen in voller Blüte, da brachte die Krähe Gundula einen Brief vorbei. Er war von Paul - Paul Kauz, dritte Birke, Waldweg 27. „Was will der denn noch“, murrte Willy, als er den Absender las und sah demonstrativ zur Decke. „Vielleicht fragt er an, ob sein Milchreis endlich fertig ist?“, schmunzelte Zwitschi. „Du hast die Sauerkirschen vergessen“, entgegnete Willy angefressen. „Lasst uns den Brief doch erst einmal lesen“, schlug Puh vor. „Ich weiß nicht“, blieb Willy skeptisch. „Na komm schon, gib dir einen Ruck“, ermunterte ihn Puh. Es war eine Einladung. Willy, Zwitschi und Puh waren herzlich im Kauzennest auf der Birke willkommen. „Ich will da nicht hin“, sagte Willy. „Na komm schon und gib ihm eine zweite chance“, meinte Zwitschi, „wenn ers versemmelt, „brüllst du einfach nach Eierkuchen mit Heidelbeeren und hältst ihm vor, dass er ein schlechter Gastgeber ist, wenn er nicht umgehend deinen Wünschen nachkommt.“ „Einverstanden“, gab Willy nach und am nächsten Tag machten sie Paul einen Besuch.

„Herzlich willkommen“, lud der sie in sein Nest ein, „macht es euch gemütlich.“ Und dann stellte er selbst gebackene Zimtschnecken, Schokoladenkuchen und Erdbeermilchshakes vor sie hin. Sie plauderten angeregt und Paul erzählte ihnen, dass es gar nicht so schwer war, sich zu ändern. Denn in dem Maße, wie er nett und freundlich wurde, wurden es die anderen Waldbewohner auch ihm gegenüber. Und das war ein tolles Gefühl. Inzwischen hatte er jede Menge freundschaften geschlossen, erfuhr ständig den brandaktuellen Zauberwaldklatsch und war mit seinem neuen Leben sehr glücklich. Auch mit Vetter Erwin hatte er inzwischen Frieden geschlossen. „So wie du jetzt bist, gefällst du mir jedenfalls tausend Mal Besser“, strahlte Willy, „und ich bin Stolz sagen zu dürfen, dass du mein liebes Vetterchen bist. Ab heute werde ich dich ganz offiziell meinen Freund nennen.“ „Das hast du sehr schön gesagt. Und ich bin dir dankbar, weil du mich achtkantig rausgeschmissen hast. Und euch allen bin ich dankbar, weil ihr mir gezeigt habt, wie nett ihr miteinander umgeht.“ Puh und Zwitschi warfen sich verschwörerische Blicke zu. Sie wussten beide, dass das nicht immer so war, doch sie schwiegen still. Es genügte vollkommen, wenn Paul später davon erfuhr, wie bei ihnen manchmal die Fetzen flogen, viel später.

Spuk im Zauberwald

Die Nacht breitete ihren schwarzen Mantel über den Zauberwald. Und auch im Zwergenhaus wurde es dunkel. Puh war müde und schlüpfte in sein Bett. Er zog die Decke bis zum Kinn, gähnte noch einmal herzhaft und schloss die Augen. Auf einmal klopfte es an die Tür. Der Zwerg sprang hoch und öffnete. „Hallo Zwitschi, möchtest du auch schlafen gehen? Komm herein.“ „Ach Puh, ich bin überhaupt noch nicht müde. Und wenn dieser grässliche Nieselregen nicht wäre, würde ich noch auf dem Lindenbaum sitzen und den herrlichen Duft der Blüten genießen.“ „Dann genieße doch zu meiner Freude den Duft deines Schlafkörbchens und lass dich ins Traumland entführen.“ „Das geht leider nicht. An mir ist nicht eine einzige Feder bettreif. Aber ich will dir einen Vorschlag machen: Vielleicht kann ich ja einschlafen, wenn du mir eine Geschichte vorliest.“ „Ach Zwitschi, ich bin viel zu müde zum Lesen. Ich schlafe ja schon fast beim Erzählen ein. Verschieben wir das doch einfach auf morgen.“ „Wenn du's genau nimmst, haben wir in zehn Minuten schon morgen. Also gib dir einen Ruck und lies mir was vor. Du weißt doch, wie sehr ich dir auf die Nerven falle, wenn ich nicht schlafen kann.“ „Und ob ich das weiß. Aber dagegen gibt es ein gutes Mittel. Marsch, ab mit dir in den Garten!“ „Du hast mir wohl nicht zugehört? Da draußen regnet es, meine Federn werden durchnässt, ich hole mir die Grippe und du ...“ „Ja ich weiß, ich stecke mich bloß wieder bei dir an. Also bleib und gib Ruhe.“ „Geb' ich ja, aber nur wenn ich eine klitzekleine Gute-Nacht-Geschichte vorgelesen bekomme. Was meinst du, wie ruhig ich dann sein kann.“ „Ich geb's auf, hol das Buch mit dem kopflosen Elfenkönig auf dem Einband.“ Puh ergab sich in sein Schicksal. Darauf hatte der Vogel nur gewartet. Mit seinem Schnabel und den Füßen zog und zerrte er, bis er das Buch herausgezogen hatte. Dann ließ er es auf Puhs Bett fallen. Der Wichtel verzog schmerzerfüllt das Gesicht, suchte im Inhaltsverzeichnis nach der kürzesten Geschichte und begann sie vorzulesen. Wollt ihr die Geschichte auch hören? Nein? Hier kommt sie trotzdem:

Spuk im Koboldhüttchen

Was war das für eine finstere Regennacht im Zauberwald. Alle Bewohner hatten sich in ihren Behausungen verkrochen. Nur zwei Gesellen nicht - die Gespenster Gruseli und Spuki. Die beiden saßen unter einer dicken alten Tanne und spielten Karten. „Mau-Mau“, freute sich Gruseli, „ich hab' gewonnen und darf mir was wünschen.“ „Nicht schon wieder“, jammerte Spuki, „ich bin es leid andauernd Tannennadeln zu fressen.“ „Dann steck sie dir halt in die Socken und hüpfe auf und ab.“ „Bist du heute Nacht aber einfallsreich. Das hatten wir doch schon vier mal und lass dir bloß nicht wieder einfallen, dass ich Schlamm durch die Nase einsaugen soll“, beschwerte sich Spuki. „Was kann ich dafür, wenn du immer verlierst!“, maulte Gruseli, „aber ich will dir einen Vorschlag machen: Wir nehmen einfach an, du hast gewonnen und darfst dir etwas wünschen.“ „Dann will ich in die kleine Hütte dort und Wuschel erschrecken“, schlug Spuki vor. Und so schlüpften sie durch den Schornstein in das Haus des Kobolds. „Huhu“, riefen sie, als sie in die Tiefe stürzten. Wuschel war schon durch das Poltern hochgeschreckt und als er die beiden Gespenster sah, die aus seinem Kamin krochen, staunte er nicht schlecht. Die beiden rasselten mit ihren Fußkettchen, sie stöhnten und kreischten nach Herzenslust und immer wenn eines von ihnen ein Bein hob, quietschte es erbärmlich. Wuschel lachte. Er freute sich über diese Abwechslung. Und als Spuki und Gruseli ihn mit Gänsefedern an den Füßen kitzelten, lachte er noch lauter. Die beiden Gespenster fühlten sich von ihm herzlich willkommen geheißen und verstanden Wuschels Gelächter als Aufforderung zu bleiben. Sie bezogen gleich Quartier auf dem Dachboden. Dort fand sich eine schmutzige Ecke. War das herrlich, überall Spinnweben und tote Fliegen. So richtig zum Wohlfühlen! „Am liebsten würde ich für immer bleiben. Aber umsonst lässt er uns hier bestimmt nicht wohnen“, sagte Gruseli. „Da hast du sicher recht, aber wie sollen wir uns für seine Gastfreundschaft revanchieren?“, war Spuki ratlos. „Das einzige, was wir wirklich gut können, ist spuken“, meinte Gruseli. „Dann werden wir wohl jede Nacht eine kleine Vorstellung geben müssen“, seufzte Spuki, „das gefällt ihm sicher.“ Und so kam es. Zwar hatte Wuschel nichts gegen seine Untermieter, aber ihre Auftritte zur Geisterstunde störten ihn gewaltig. Nur traute er sich nicht es ihnen zu sagen. Er wollte sie nicht beleidigen. Und die Gespenster? Mit ihrem Quartier waren sie zufrieden. Noch nie hatten sie es so gemütlich gehabt. Und wenn Wuschel sich damit zufriedengab, dass sie für ihn zum Dank spukten, dann mussten sie eben. Und so leben die drei noch heute zusammen.

„Puh, wir müssen etwas unternehmen. Der arme Kobold lebt mit jemandem zusammen, der ihm auf die Nerven fällt.“ „Da ist er nicht der Einzige“, gähnte Puh und schloss die Augen. „Wie meinst du das?“, fragte Zwitschi. Puh begann leise zu schnarchen. „Wie du das meinst, will ich wissen!“, krähte Zwitschi lautstark. Der Zwerg setzte sich vor Schreck im Bett auf: „Ich will es mal so sagen, ich spreche aus persönlicher Erfahrung. Und jetzt schlaf gefälligst und lass mich endlich in Ruhe.“ „Ich kann nicht schlafen. Ich muss Wuschel helfen.“ „Wieso das? Es gibt keinen Wuschel, das war doch nur eine Geschichte.“ „Und wenn es ihn doch gibt?“, zeigte sich Zwitschi beharrlich. „Dann ist er auf jeden Fall besser dran als ich. Seine Geisterstunde dürfte um halb eins am Morgen vorbei sein - ganz im Gegensatz zu meiner mit dir kleinen Quälgeist“, sagte der Zwerg verschlafen und drehte sich auf den Bauch. „Gute Nacht und träum süß“, wünschte der Vogel. Puh fuhr wieder in die Höhe: „Ist noch was?“, fragte er und hatte Mühe die Augen offen zu halten. „Nichts weiter, ich habe dir nur süße Träume gewünscht. Leg dich wieder hin und schlaf schön.“ Dieser Aufforderung hätte es nicht bedurft. Der Zwerg ließ sich in die Kissen zurückfallen und schloss die Augen. Zwitschi verhielt sich still und wartete auf das erste Schnarchen. Als der kleine Vogel es nach wenigen Sekunden vernahm, schnappte er sich das Buch mit dem Wunderspiegel und sprach leise: „Lieber Wunderspiegel sag mir bitte, wo steht Kobold Wuschels Hütte.“ Es dauerte ein wenig, dann sah Zwitschi drei große Fichten und dahinter stand ein kleines Haus aus Holz. „Puh hat sicher nichts dagegen, wenn ich mir seinen Wünschelbesen einmal ausborge.“ Er nahm ihn an sich und zwängte sich durch das angeklappte Küchenfenster. Er brachte es nicht übers Herz, Puh noch einmal hochzuscheuchen, damit der die Tür wieder hinter ihm zumachte.

„Hallo, Zwitschi, wieso schläfst du noch nicht?“, sprach ihn Willy an, der auf seinem Nestrand hockte. „Weil Puh mir eine Gute-Nacht-Geschichte vorgelesen hat“, antwortete der Vogel. „Dann hat die Geschichte also ihr Ziel verfehlt“, stellte Willy fest. „Nicht ganz, Puh ist eingeschlafen - Obwohl ich nicht verstehen kann, dass er friedlich schläft, während sich Kobold Wuschel mit zwei Gespenstern herumärgern muss.“ „Zwitschi, ich glaube, du hast da etwas missverstanden. Wuschel gibt es nur in Puhs Geschichte.“ „Falsch, Wuschel gibt es wirklich! Im Wunderspiegel hab' ich seine Hütte gesehen“, triumphierte Zwitschi, der sichtlich stolz darauf war, etwas zu wissen, das Willy nicht wusste. „Meinetwegen. Aber Gespenster gibt es auf keinen Fall. Und wenn du an diesen Spuk glaubst, beweist mir das nur, dass sich dein Gehirn schon in der Tiefschlafphase befindet. Nimm du also auch eine Mütze voll Schlaf“ sagte der Kauz. „Schon wieder falsch! Wenn es Wuschel gibt, gibt es sicher auch Gespenster! Ach komm schon Willy, wir können doch nicht einfach schlafen, wenn der Kobold in Not ist. Bestimmt braucht Wuschel unsere Hilfe.“ „Hilfe wobei?“, fragte Willy. „Hörst du mir eigentlich nicht zu. Der plagt sich mit zwei Gespenstern herum.“ „Na ja, aber ich helfe Puh doch auch nicht, wenn er sich mit dir herumplagt“, überlegte der Kauz laut. „Das hab' ich überhört. Übrigens, was ist nun. Kommst du mit? Der Wünschelbesen weiß, wo wir Wuschel finden.“ „Warum eigentlich nicht. Bestimmt ist es besser, wenn ich dich im Auge behalte. Nicht, dass sich Wuschel dann mit drei ungebetenen Gästen herumplagen muss, vorausgesetzt er hat wirklich schon zwei im Haus.“ „Wir sollten noch einmal bei Agathe vorbeischauen“, schlug Zwitschi vor, „Vielleicht hat sie ja Erfahrung im Umgang mit Gespenstern.“ Willy war einverstanden, obwohl er an Zwitschis verrückte Geschichte immer noch nicht so recht glaubte.

Auf dem Rand des Eulennestes saß Agathe. Sie hatte bei diesem Regenwetter keine Lust durch den Wald zu streifen. „Guten Morgen Agathe.“ „Guten Morgen ihr beiden. Was führt euch so kurz nach der Tageswende zu mir?“ „Puh hat mir eine Geschichte vorgelesen“, begann Zwitschi, „und jetzt ist er verrückt geworden“, setzte Willy fort. „Welche Geschichte denn?“ „Die von Wuschel, der sich mit den Gespenstern Gruseli und Spuki herumärgert. Und jetzt will ich ihn besuchen und nachsehen, ob ich ihm helfen kann“, sprach Zwitschi. „Auch ich habe von Wuschel gehört, vor vielen Jahren. Die Sache mit den Gespenstern kann ich mir allerdings nicht vorstellen. Aber sicherlich wird Zwitschi keine Ruhe geben, bis wir dort waren und nachgesehen haben“, seufzte Agathe, „aber muss es denn unbedingt heute Nacht sein.“ „Nein eigentlich ...“ „Doch es muss!“, unterbrach Zwitschi seinen Freund Willy. „Wenn es muss, dann muss es wohl“, die Eule gab sich geschlagen.

Sie folgten dem Wünschelbesen, den Zwitschi zwischen die Füße geklemmt hatte. Zum Glück war er nicht schwer. Und ein wundersamer Besen war das. Zwitschi wurde gelenkt. Es machte ihm überhaupt keine Mühe in der Dunkelheit zu fliegen, da er mit der Zauberkraft des Besens alle Hindernisse umrundete. Na und die anderen beiden? Die hatten ohnehin scharfe Augen. Bald schon erblickte Agathe die drei Fichten. Und da war ja auch die Hütte. Vorsichtig klopften sie an die Tür. Wuschel öffnete. Er sah freundlich aus in seinem hellblauen Nachthemd und den großen Schlafpantoffeln. „Guten Abend. Wer seid denn ihr?“ „Guten Abend Herr Wuschel. Ich bin Agathe, die Eule und das sind meine Freunde Zwitschi, der Vogel und Willy, der Kauz. Wir wollten wissen, ob Sie wirklich mit zwei Gespenstern zusammenleben?“ „Kommt herein und nennt mich nicht Herr Wuschel. Ich bin Wuschel, das reicht aus. Und ja, es stimmt. Ich teile meine Hütte seit langer Zeit mit zwei äußerst aktiven Geistern. Sie toben jede Nacht herum und ich werde sie wahrscheinlich nie wieder los. Manchmal habe ich so eine Wut, dass ich mein Haus auseinandernehmen könnte! In der Hoffnung, sie würden mich in Ruhe lassen, habe ich mir mal fünf Wochen lang die Füße nicht gewaschen, weil sie mich dort immer kitzeln. Doch selbst das konnte sie nicht schrecken. Ich habe ja gar nichts dagegen, dass sie auf meinem Dachboden wohnen. Aber jede Nacht dieser Spuk, das ist mir einfach zu viel. Und stellt euch vor, neuerdings stecken sie mir sogar Schleimbälle in die Nase.“ Wuschel musste sich einmal richtig aussprechen. „Das ist ja fürchterlich“, sprach Agathe, „und wieso hören sie nicht damit auf? Ich meine, du hast ihnen doch sicher schon gesagt, dass sie diesen Unsinn lassen sollen.“ „Nein! Ich wollte sie nicht beleidigen.“ Agathe erwiderte nichts. So dumm konnte doch selbst der gutmütigste Kobold nicht sein. Der Eule hatte es die Sprache verschlagen. Und das kam selten vor. Plötzlich ertönte ein Rascheln. Die Gespenster knarrten die Treppenstufen herunter. „Hab' ich's doch gewusst“, triumphierte Zwitschi, als er die beiden sah. „Tu nicht so großartig, nur weil du einmal was gewusst hast“, brummte Willy und starrte mit weit aufgerissenen Augen auf die Treppe. Die Gespenster nahmen keine Notiz von den Besuchern. Sie wandten sich an Wuschel: „Was sagst du da? Unsere Spukkünste gefallen dir nicht?“ „Na ja, eigentlich ...“ „Richtig, er mag sie nicht, eure nächtlichen Auftritte mit Federn und Schleim“, mischte sich Zwitschi ein, der fürchtete, dass sich Wuschel wieder nicht trauen würde. „Wieso hast du das nicht gesagt? Wir dachten es macht dir Spaß, wenn wir dir die Füße kitzeln.“ „Na ja, also wisst ihr ...“ „Nein, es macht ihm keinen Spaß“, meldete sich nun Willy zu Wort. Auch er hatte das Gefühl, dass Wuschel es ohne seine Hilfe nicht schaffte. „Das hättest du doch sagen können. Wir fanden es auch langweilig, zwanzig lange Jahre für dich allein zu spuken. Aber wir wollten uns erkenntlich zeigen, weil du uns so herzlich willkommen geheißen hast.“ „Und deshalb habt ihr für mich gespukt?“, war Wuschel überrascht, „ihr hättet auch ohne dieses Theater bleiben dürfen.“ „Dürfen wir denn immer noch? Auf deinem Dachboden ist es so gemütlich. Das Heu ist so herrlich weich und die vielen schönen Staubflocken sind einfach köstlich“, schwärmte Spuki und sah Wuschel bittend an. „Ich glaube, ..., noch mal nachdenken ..., eigentlich ..., ich habe nichts dagegen.“ „Vielen Dank“, riefen die beiden Geister. „warte mal“, warf Zwitschi ein, „hast du dir das auch gut überlegt?“ „Klar hab' ich das, das bedeutet, dass ich dort oben auch künftig nicht putzen muss. Die möbeln allen Dreck weg! Die zwei sind besser als jeder Staubsauger. Davon konnte ich mich die letzten zwanzig Jahre überzeugen“, sagte Wuschel begeistert. Gruseli warf vor Freude mit grünen Schleimbällen um sich. „An deiner Stelle würde ich noch mal gründlich nachdenken“, mahnte Zwitschi, der einen Schleimball direkt auf den Schnabel bekommen hatte. „Vielleicht hast du ja doch recht“, grübelte Wuschel. „Gesagt ist gesagt“, riefen die Geister und waren im Nu in der Dunkelheit verschwunden. „Die hast du jetzt am Hals“, sagte Zwitschi. „Und Puh hat dich am Hals. Wo ist da der Unterschied?“, gab Willy zu bedenken. „So ein Zwergenleben ist eben ganz schön schwer“, fasste Agathe zusammen. „Ich bin doch nicht wie die“, maulte Zwitschi. „Stimmt“, sagte Willy, „manchmal bist du noch viel schlimmer.“ Zwitschi plusterte sich ganz dick auf und sah Willy böse an. Der nahm keine Notiz davon und drehte sich weg. „Was für ein Puh?“, fragte Wuschel, der aufmerksam zugehört hatte.

„Du kennst Puh nicht?“, fragte Zwitschi. „Nein.“ „Also Puh ist auch so ein Zwerg. Er lebt im Zauberwald, genau wie du. Und er hat immer frische Sonnenblumenkerne.“ „Hab' ich auch“, sagte Wuschel und lief in die Küche. Während sich Agathe und Willy schämten, ließ es sich Zwitschi schmecken. „Jedenfalls“, sagte der Vogel genüsslich kauend, „kann Puh dich doch mal besuchen. Er hat schließlich den Wünschelbesen, der ihm den Weg zeigen kann.“ „Das wäre toll“, Wuschel machte vor Freude einen Luftsprung und bunte Seifenblasen stiegen ihm aus den Ohren. „Und wir gehen jetzt mal. Schließlich hat die Walduhr schon drei geschlagen. Gute Nacht!“, sagte Agathe und reichte Wuschel zum Abschied den Flügel. Die anderen taten es ihr gleich. Was war die Eule froh. Womöglich hätte Zwitschi noch um einen Schlafplatz in Wuschels Bett gebeten, wenn sie nicht zum Aufbruch gemahnt hätte.

Als sie, Zwitschi voran, durch den Wald zurückflogen, sahen sie tief unter sich die beiden Gespenster. Spuki und Gruseli hopsten durch die Pfützen und wälzten sich im Schlamm. Das war ein Gespensterleben. „Igitt“, erboste sich Willy. Die Gespenster warfen den Schlamm so hoch, dass er das Käuzchen am Bauch traf. „Wie war das?“, wollte Zwitschi wissen, „ich bin schlimmer als die?“ „Mal überlegen“, sagte Willy gedehnt. Da traf ihn ein verfaultes Blatt am Ohr. „Wahrscheinlich doch nicht.“

Zwitschi schlief bis zum Mittag. Puh weckte ihn nicht. Als der Vogel lauthals gähnend sein Schlafkörbchen verließ, fragte der Zwerg: „Anstrengende Nacht?“ „Ja, ich habe Gespenster gejagt und Wuschel befreit. Du kannst ihn übrigens kennenlernen. Der Wünschelbesen findet den Weg. Bitte frage Wuschel nicht nach meiner Heldentat. Es könnte ihm peinlich sein.“ „Angeber“, lächelte Puh und strich Zwitschi übers Gefieder. Aber einen Besuch bei Kobold Wuschel nahm er sich fest vor. Wenn der es mit zwei Gespenstern gleichzeitig aufnahm, hatte er sicherlich ein paar gute Tipps für ein besseres Zusammenleben mit Zwitschi auf Lager.

Waldbeeren im Streik

Schon in den frühen Morgenstunden streifte Fuchs Listig durch den Zauberwald. Nachdem er im Fuchsbau nur zwei verdorrte Spinnen und einen faulen Pfirsich gefunden hatte, waren er und sein ächzender Magen auf der verzweifelten Suche nach Nahrung. Was war denn heute im Angebot? Vielleicht die köstliche kleine Haselmaus, die sich gerade durchs Unterholz wühlte? Oder der hübsche braune Hase mit den saftigen Hinterläufen, der dort vorn über den Waldweg hoppelte? Nein, ausgeschlossen, die waren beide viel zu schnell für ihn. Zum Jagen fehlte es Listig an der nötigen Kraft. Schließlich lag seine letzte Mahlzeit schon sechs Stunden zurück. Aber etwas zu Futtern musste her, ganz egal was. Sein knurrender Magen pochte darauf. Also schleppte sich der Fuchs durch die Büsche. Vielleicht fand er wenigstens einen Pilz. Es musste ja nicht unbedingt Fleisch sein, vor allem nicht, wenn das Fleisch Pfoten hatte, auf denen es vor ihm weglaufen konnte. Na wer sagt’s denn. Genau vor ihm stand ja ein besonders schöner Birkenpilz. Komisch! Normalerweise hätte sich Listig über einen Pilz nicht so gefreut, aber der Hunger schraubte seine Ansprüche nach unten. Gerade wollte sich der Fuchs über seinen glücklichen Fund hermachen, als er das Türschild las: „Hier wohnt Familie Schnecke“, stand da geschrieben. Nein! Ausgerechnet diesen verflixten Pilz musste er finden. Listig überlegte: „Sprechende Schnecken zum Frühstück? Igitt! Die Schnecken aus den Pilz schmeißen? Zu anstrengend.“ Er warf noch einen letzten traurigen Blick zurück und sagte: „Da muss ich mir eben einen anderen Pilz suchen. Irgendwo wird schon noch einer stehen.“ Listigs Magen war davon allerdings nicht überzeugt. Er revoltierte und tat lautstark kund, dass er diesen Birkenpilz - Schnecken hin, Schnecken her - durchaus zu sich genommen hätte. Und so streiften die beiden verdrießlich durch den Wald. Listig brummte, sein Magen knurrte. Sie waren ein tolles Team. „Gib endlich Ruhe“, murrte der Fuchs, nachdem er von seinem Magen gehört zu haben glaubte: „hab’ ich’s nicht gesagt, den Birkenpilz hätten wir uns einverleiben sollen. Aber nein, du wusstest es ja wieder einmal besser. Du mit deinen ewigen Versprechungen.“ Listig schlug den Weg zur Waldlichtung ein. Was blieb dem Fuchs auch anderes übrig, als sich an ein paar Waldbeeren satt zu fressen. Die Waldbeeren hatten zwei Vorteile. Erstens und das war der alles Entscheidende: Sie rannten nicht weg. Und zweitens, von ein paar Himbeerkäfern einmal abgesehen, waren sie gänzlich unbewohnt.

Listig fand drei große Himbeersträucher. „Was ist denn mit euch los? Wieso sind eure Beeren nicht rot und saftig?“, fragte er und schaute missmutig auf die kleinen grünen Früchte, die daran hingen. „Weil die Waldbeerenschmetterlinge noch nicht bei uns waren. Deshalb sind wir in den Streik getreten. Denn ohne Besuch keine reife Frucht!“ Der Fuchs sagte nichts und trottete weiter. Wenn die eingebildeten Himbeersträucher erst die Schmetterlinge brauchten, konnten sie ihm gestohlen bleiben. Es gab ja noch andere Waldbeeren. Er stattete den Heidelbeeren einen Besuch ab. „Was ist denn hier passiert?“, fragte Listig die beiden Sträucher, die voller kleiner grüner Früchte hingen. Er ahnte allerdings schon, was sie sagen würden. Sein Magen rumorte unaufhörlich, als sie lautstark skandierten: „Wir Streiken und denken gar nicht daran unsere Früchte reifen zu lassen. In diesem Jahr waren die Waldbeerenschmetterlinge noch nicht bei uns. Und deshalb sagen wir: Ohne Besuch keine reife Frucht!“ Der Fuchs brummelte: „Hab ich schon mal gehört“, und schlich davon. Listig war wütend. Schon über eine Stunde war er durch den Wald gestreift. Und was hatte er davon? Maus und Hase nicht gekriegt, den Birkenpilz mit Schneckenfüllung nicht gewollt und reife Himbeeren und Heidelbeeren nicht gefunden. Aber es gab ja noch die Brombeersträucher. Vielleicht legten sie ja keinen so großen Wert auf die Schmetterlinge.

Doch als er zu den Brombeersträuchern kam, sah er auch hier nur grüne kleine Beeren. „Weiß schon, keine Schmetterlinge!“, maulte er. „Ja, sie waren noch nicht da und ohne sie werden unsere Früchte nicht reif. Bei uns stehen die Zeichen auf Streik. Unser Motto lautet: Ohne Besuch keine reife Frucht!“ „Also darauf wäre ich jetzt nicht gekommen“, sagte Listig verstimmt und trottete zusammen mit seinem knurrenden Magen, der ihm inzwischen immer heftigere Vorhaltungen machte, zum Zwergenhaus.

„Hallo, Listig“, rief Pünktchen erfreut, als es den Fuchs sah. „Hallo, Pünktchen, schön dich zu sehen“, begrüßte er das sanfte Reh und gab ihm einen freundlichen Stups mit seiner Nase, „ist Puh zu Hause?“ „Na klar, er ist gerade beim Frühstück.“ „Frühstück? Das klingt gut.“ „Hattest du noch keins?“ „Wie man’s nimmt. Auf dem Weg hierher habe ich noch etwas Baumrinde verdrückt.“ Pünktchen blickte ihn voller Mitgefühl an: „Dann klopfe doch mal. Bestimmt gibt dir der Zwerg ein Stück Kuchen ab.“ „Hoffentlich“, seufzte Listig und klopfte an die Tür. Puh sprang von seinem Stuhl hoch und öffnete. „Guten Morgen, Fuchs Listig, was führt dich zu mir?“ „Mein Hunger. Ich wollte mir zwar im Wald etwas zu futtern suchen. Aber wie du hörst, ist es mir nicht gelungen.“ Sein Magen ließ ein lautstarkes Knurren vernehmen. „Zum Jagen war ich nicht in der richtigen Verfassung, auf der Suche nach einem schmackhaften Pilz fand ich nur den, in dem die Schnecken wohnen und als ich ein paar Beeren naschen wollte, war nicht eine reif.“ „Nicht reif? Die Beeren? Um diese Zeit? Warum denn das?“, der Zwerg war überrascht. „Das kann ich dir sagen. Die Waldbeerenschmetterlinge haben die Sträucher nicht besucht und deswegen sind sie in den Streik getreten. Achtung, ich zitiere: Ohne Besuch keine reife Frucht! Nun würde ich mir diese Schmetterlinge ja gern einmal gründlich vorknöpfen, aber das geht nicht, weil ich nun einmal nicht weiß, wo sie herumschwirren. Und selbst wenn ich es wüsste, könnte ich nicht zu ihnen gehen, da ich vor lauter Hunger viel zu geschwächt bin.“ „Und ich habe die Lösungen für deine Probleme. Ich weiß nämlich, wo die Schmetterlinge stecken. Na ja, zumindest, wo sie bis vor einem Jahr gesteckt haben. Aber zuerst einmallade ich dich auf ein köstliches Stück Apfelkuchen ein. Nach dem Frühstück suchen wir gemeinsam die Waldbeerenschmetterlinge.“ Das ließ sich Listig nicht zweimal sagen. Und auch sein Magen gab mit einem lauten Knurren sein Einverständnis. Der Fuchs setzte sich zum Zwerg an den Tisch und sie machten sich über den noch warmen Apfelkuchen her. „Satt?“, fragte Puh Verzweifelt. Der Fuchs nickte. Der Zwerg räumte fassungslos den restlos leeren Teller in die Spüle. Nicht einen Krümel hatte der Fuchs zurückgelassen. Hatte Puh ihn nicht zu einem Stück Kuchen eingeladen?

„Wo wollt ihr beide denn hin?“, fragte Pünktchen interessiert, als Puh und Listig in den Garten hinaustraten. „Zu den Waldbeerenschmetterlingen“, sagte der Fuchs. „Wer ist denn das?“ „Sie sorgen jedes Jahr dafür, dass die Beeren des Zauberwaldes reifen, damit du sie dann naschen kannst“, erklärte Puh. „aber nur, wenn sie’s nicht vergessen, wie in diesem Jahr“, ergänzte Listig, der immer noch wütend war. „Och bitte, bitte nehmt mich mit. Ich möchte die Schmetterlinge so gern sehen. Darf ich?“ „Wenn du möchtest, darfst du mitkommen“, meinte Puh. „Au fein!“, freute sich das Reh. „Wie sieht es denn mit meinem kleinen blau gefiederten Freund aus“, wollte der Zwerg wissen. „Ich bin hier“, rief Zwitschi und segelte vom Lindenbaum. „Darf ich etwa auch mitkommen?“, fragte er aufgeregt. „Natürlich, sonst platzt du ja noch vor Neugier.“ „Gar nicht wahr“, beteuerte Zwitschi. „Dann bleibst du also in meinem Garten?“, Puh war erstaunt. „Bloß nicht. Wenn ich nicht mit euch komme, wer weiß, vielleicht verlauft ihr euch noch.“ „Unter diesen Umständen können wir wohl gar nicht auf dich verzichten?“, fragte Pünktchen. „Genau“, sagte Zwitschi und warf stolz das hübsche Köpfchen in den Nacken.

Schon nach einer halben Stunde Weges erreichten die Vier eine versteckt liegende Lichtung. Herrliche Blumen standen dort in den strahlendsten Farben und dufteten betörend. Puh schnupperte fast an jeder einzelnen Rose, küsste sanft die zarten Blütenblätter und lächelte verträumt. Auch Pilze gab es hier in Hülle und Fülle. Sie lugten zwischen den hohen Gräsern hervor und streckten ihre Hüte stolz in die Sonne. Rings um einen Springbrunnen aus weißem Marmor war ein reicher Kräutergarten angelegt worden, in dem die saftige Petersilie in großen Büscheln gedieh und der Dill kräftig spross. Und mitten auf der Lichtung, umringt von Farnen und Moosen, stand eine kleine mit Stroh gedeckte Hütte. „Hier wohnen also die Waldbeerenschmetterlinge“, erklärte Puh und ließ seine Blicke träumerisch umherschweifen. „Ach, wie wunderschön sie ist“, Zwitschi roch versonnen an einer himmelblauen Orchidee, die er heimlich „die zauberhafte Zwitschi“ nannte, und schenkte dem Wichtel keinerlei Beachtung. Da riss Listig der Geduldsfaden: „Kommt, lasst uns endlich anklopfen“, drängelte er und lief zur Tür. Die anderen erwachten aus ihren Träumereien und folgten ihm. „Wir brauchen nicht zu klopfen, seht nur, da ist eine Glocke“, rief Zwitschi begeistert und zog daran. Die Tür öffnete sich von selbst und mit einem lauten „Hatschi“ kam ein Schmetterling heraus. „Guten Tag“, sagte er verschnupft, „ich heiße Rosenzart, was möchtet, hatschi, ihr?“ „Gesundheit Rosenzart, wir wünschen uns, dass ihr Schmetterlinge die Waldbeeren besucht. Sie sind in den Streik getreten und werden nicht reif, weil ihr noch nicht bei ihnen wart“, erklärte Puh. „Hatschi, das ging noch nicht, hatschi, wir, hatschi, sind alle krank“, antwortete der Schmetterling. „Da hilft nur noch die Honigkur“, stellte Puh fest. Der Zwerg kannte sich mit dem Schmetterlingsschnupfen bestens aus. Schließlich war es höchstens sieben Jahre her, als diese Krankheit schon einmal im Wald umgegangen war. Deshalb sagte er: „Listig, würdest du bitte zum Bienenstock hinübergehen und die Bienen um etwas Honig bitten?“ „Natürlich“, sagte der Fuchs und schnappte nach dem gelben Eimerchen, das da neben der Regentonne stand. „Rosenzart, hole bitte die anderen Schmetterlinge heraus, frische Luft tut ihnen gut“, sprach Pünktchen. „Hatschi, bist du si..., hatschi, sicher?“ „Ganz sicher.“ „Dann hole ich sie.“ Der Schmetterling flog in die Hütte zurück. „Kommt, Veilchenblau, hatschi, Tulpensanft, Nelkenschön, Narzissenweiß, hatschi, Kornblu..., hatschi, Kornblumenhübsch, Schneeglöckchensüß! Fliegt nach draußen an die frische Luft, die Waldbewohner wollen uns helfen.“ Ein einziger Haufen Hatschi verließ die Hütte. „Hoffentlich stecken die uns nicht an“, maulte Zwitschi. „Bei so einem Riesenhatschi kitzelt es mir auch gleich im Schnabel.“ Auch Pünktchen war verunsichert. Das Reh hatte nie damit gerechnet, dass eine derart kleine Schar, so gewaltig niesen konnte. „ich hätte sie doch nicht herausjagen sollen. Wenn ich geahnt hä..., hä..., hatschi“, nieste es zur Bekräftigung. „Gesundheit“, wünschte Puh, der mit ein paar kleinen Stöckchen aus dem Gebüsch gekrochen war. „Was willst du denn damit?“, fragte Tulpensanft vorsichtig. „Euch den Honig verabreichen“, sagte Puh. Veilchenblau und Schneeglöckchensüß hatten sich vor Schreck hinter einer Sonnenblume versteckt. „Husch raus da“, Zwitschi trieb sie auf Puh zu. „Nicht schon wieder Honig mit Pfeffer und Thymian. Der ist fürchterlich!“, protestierten sie. „Aber er macht euch gesund“, sagte Puh. „Hatschi, ha..., ha..., ha..., ich fühl’ mich bereits kernge..., hatschi, ...sund“, beteuerte Schneeglöckchensüß. „Genau so klingt es“, spottete Zwitschi. „Wo dieser Listig nur bleibt“, Puh war ein wenig ratlos. Es waren doch höchstens zwei Minuten bis zum Bienenstock und er hatte dem Fuchs den Weg doch gezeigt. „Der hat bestimmt unterwegs alles aufgenascht. Der verfressene ...“ Das letzte Wort blieb dem kleinen blauen Vogel im Halse stecken. Listig betrat mit dem gelben Eimerchen im Fuchsmaul die Lichtung.

Die Versorgung der Patienten konnte beginnen. Puh ließ die Pfeffermühle über dem Eimer kreisen und gab noch drei Esslöffel gemahlenen Thymian dazu. Dann tauchte er die Zweige in den Eimer und ließ die Schmetterlinge den Honig davon abschlecken. Man sah ihnen an, dass das kein Vergnügen für sie war. „Und morgen komme ich wieder“, sagte Puh. „Nicht nötig, es wird sch..., ha..., ha..., hatschi schon besser“, sagte Veilchenblau. „Ich hab’s gerade gehört“, flötete Zwitschi. Die Schmetterlinge versuchten es immer wieder. Aber das würde er, der kleine Vogel, wohl auch tun. Den Eimer räumte Puh in die Hütte. Die Schmetterlinge würden es nicht schaffen, ihn umzustoßen, geschweige denn ihn zu verstecken. Sie konnten also ganz beruhigt nach Hause gehen.

„Ich komme morgen auch wieder mit. Wer außer mir würde sonst hören, ob die Schmetterlinge wirklich gesund sind“, erklärte Zwitschi, der seine „Zauberhafte Zwitschi“ unbedingt mit einem silbernen Schleifchen schmücken wollte. „Ich will auch mit“, sagte Pünktchen, das von der saftigen Petersilie genascht hatte, „schließlich muss ich aufpassen, dass Puh jedem Schmetterling seinen Honig verabreicht.“ „Ist schon gut, ihr zwei seid mit von der Partie“, sagte der Wichtel, „und Listig? Was ist mit dir?“ „Ich bleibe lieber zu Hause. Hier gibt es nichts anständiges zu futtern“, sagte der Fuchs und sah verdrießlich zu den großen rot und rosa leuchtenden Gladiolen hinüber. Die anderen drei lachten.

Nach fünf Tagen tat sich etwas im Wald. Die Himbeersträucher ließen die ersten hellroten Beeren in die Sonne blinzeln. Die Heidelbeeren wuchsen und die Brombeeren auch. Bald würde es eine reichliche Ernte geben. Puh und seine Freunde hatten die Schmetterlinge gesund gepflegt. Welch ein Glück!

Unterwassertrubel

„Puh, kannst du mir mal verraten, warum wir jetzt zum Waldsee hetzen müssen?“, fragte Zwitschi und kreiselte aufgeregt um Puhs Kopf herum. „Kann ich, aber ich fürchte du willst es nicht hören. Einer von uns hat dort gestern mein gelbes Halstuch im Schilf verloren.“ „Wie schön, dass du keinen Namen nennst“, maulte der kleine Vogel. Aber niemand wusste besser als er, wer der eine von ihnen war. „Los schneller, es fängt gleich an zu regnen“, drängelte der Wichtel. „Na dann steig auf meinen Rücken, da sind wir im Nu da“, schlug der Vogel vor, der ein schlechtes Gewissen hatte. Puh nahm das Angebot an und kuschelte sich, nachdem er sich drei Mal in die Nase gekniffen und Fluggröße erreicht hatte, in Zwitschis Gefieder. War das weich und gemütlich. Wie auf Wattewolken schwebte der Zwerg durch den Wald dahin. Der Wind spielte mit seiner Zipfelmütze und Puh musste lächeln, als er die drei Hasenkinder unter sich, fröhlich quietschend Gummitwist spielen sah. „Du kannst landen, ich Hab’ mein Tuch gerade entdeckt! Dort im Schilf hängt es!“, rief er kurze Zeit später. „Musst du so rumschreien, mir platzt noch das Trommelfell“, beschwerte sich der kleine Vogel und geriet etwas aus der Flugbahn. „Zwitschi, Achtung, wir haben Schräglage!“, war Puh entsetzt. „Schrei mir noch mal ins andere Ohr, dann stimmt’s wieder“, sagte der Vogel trocken und landete im Schilf. Puh stieg mit wackeligen Knien von Zwitschis Rücken herunter und schnappte sich, nachdem er durch drei beherzte Kniffe in die Ohren wieder Zwergengröße erreicht hatte, das Halstuch. „So da haben wir es! Toll Zwitschi! Das ist aber schön dreckig geworden.“ „Entschuldige, ich werde es persönlich für dich waschen.“ „Aber verschluck dich nicht am Seifenschaum, sonst kommen dir wieder stundenlang Seifenblasen aus dem Schnabel“, sagte der Wichtel und hatte die Hand schon fast an der Nase, da sprangen zwei Frösche aus dem Schilf.

„Hallo Puh, kannst du eigentlich hellsehen? Gerade wollten wir zu dir und dich um Hilfe bitten“, sagte Quaki. „Hellsehen kann ich nicht, ich hab’ nur im Wunderspiegel mein gelbes Halstuch aufblitzen sehen, das mein blau gefiederter Mitbewohner hier deponiert hat, und wollte es holen, bevor es regnet.“ „Aber wir könnten dich trotzdem gut brauchen. Im Unterwasserpalast gibt es nämlich Ärger“, sagte Quaki. „Ärger, wieso?“, fragte der Zwerg verblüfft. „Fisch Schüppchens Wasserball ist verschwunden und er verdächtigt die Palastforellen Schwimmchen und Flösschen ihn gestohlen zu haben“, erklärte Quieki. „Zwitschi, du hast es gehört. Hier wird ein guter Detektiv gebraucht. Ich muss den Fall übernehmen.“ „Dann mach das mal. Der beste Detektiv kann ja leider nicht behilflich sein. Ich kann schließlich nicht abtauchen wie du. Da muss Schüppchen eben mit der zweiten Wahl vorlieb nehmen. Wenn du mich brauchst, ich bin im Zwergenhaus und werde mich um das gelbe Ding hier kümmern.“ Der kleine Vogel nahm Puhs Halstuch in den Schnabel und flog davon. „nicht wieder verlieren“, schrie Puh ihm hinterher. Dann murmelte er resigniert: „Ist ja auch egal ...“

Mit den Fröschen zusammen sprang der Wichtel in den Waldsee. War das eine kalte Brühe. Der Wichtel konnte sich etwas Schöneres vorstellen. Aber wenn sein Rat gefragt war? Da waren ja schon die goldenen Türme und das mit glitzernden Steinen besetzte Dach des Palastes zu sehen. Der Boden des Sees mit seinen wunderschönen Seerosen, Seelilien und Seegräsern rückte immer näher. Sie landeten im weichen Seemoos. Vor Schüppchens Palast kehrten Schwimmchen und Flösschen gerade die Algen von der Treppe. „Hallo ihr beiden, Wir haben uns ja schon lange nicht mehr gesehen. Wie geht es euch?“, fragte Puh. „Schon viel besser, jetzt wo du da bist.“ Der Wichtel wurde rot. Das Vertrauen, das die beiden Forellen in ihn setzten, machte ihn verlegen. „Kommt erst mal mit rein, ihr drei“, sagte Schwimmchen, „ihr müsst unbedingt von meinen frisch gebackenen Keksen probieren.“ „Gern, aber eigentlich ...“, gab der Wichtel zu bedenken. „Eigentlich wollt ihr sie probieren“, fiel ihm Schwimmchen ins Wort, „ihr seid herzlich eingeladen.“ „Nun komm schon Puh, für einen kleinen Imbiss haben wir noch Zeit“, ermunterte ihn Quaki. Die beiden Frösche wussten, wie fabelhaft Schwimmchen die Küche hier unten führte. Sie waren des Öfteren zu Gast im Unterwasserpalast gewesen und hatten kleine Konzerte für die Fische gegeben. Und dabei waren sie stets in den Genuss von Schwimmchens Kochkünsten gekommen. Gemeinsam schwammen sie nun in die Palastküche und versammelten sich um den großen runden Tisch. Flösschen setzte das Teewasser auf. Als der Teekessel lustig vor sich hinpfiff, nahm sie ihn vom Herd und schenkte jedem ein. Schwimmchen hatte inzwischen Schokoladenkekse geholt und sie ließen es sich schmecken. Die Seemuscheln spielten auf ihren Geigen dazu. „Sagt mal, wo steckt denn eigentlich Schüppchen?“, fragte Puh, als er ausgetrunken hatte. „Der lässt sich hier nicht mehr blicken, seit er glaubt, dass wir seinen Wasserball geklaut haben. Er schmollt in seinem goldenen Whirlpool und will nicht wieder herauskommen, bis sich das Diebesgut angefunden hat. Ich fürchte nur, da kann er lange schmollen, denn wir wissen nicht, wo es ist“, sagte Flösschen. „Und wo finde ich die beleidigte Leberwurst?“, fragte der Wichtel. Schwimmchen zeigte mit der Schwanzflosse nach links und Puh ging durch einen Säulengang auf eine große Tür zu.

Vorsichtig klopfte er an. „Lasst mich bloß in Ruhe, sonst lasse ich euch von den Hechten die Schwanzflossen abbeißen!“ „Schüppchen? Bist du das?“, fragte Puh verwirrt, der den Fisch als freundlich in Erinnerung hatte. „Gegenfrage, wer bist du denn? Deine Stimme kommt mir zwar irgendwie bekannt vor, ich kann sie im Moment nur nicht zuordnen.“ „Ich bin’s, Puh und ich wollte den Fall ‚verschwundener Wasserball’ mit verwichteltem Spürsinn lösen.“ „Puh? Was für ein Puh mit verspürtem Wichtelsinn?“, war Schüppchen verwirrt. „Ich sehe schon, du bringst in deiner Aufregung alles durcheinander. Versuchen wir es noch einmal. Ich bin Puh, der Zwerg aus dem Zauberwald und ich wollte dir helfen bei der Suche nach deinem Wasserball.“ Ein kurzes Schweigen entstand. Dann sagte Schüppchen: „Meister Fangarm, öffne die Tür.“ Der Zwerg vernahm ein leises Quietschen. Die Tür wurde von einem dicken Kraken geöffnet. Vorsichtig schlich der Wichtel an ihm vorbei. Er legte keinen Wert darauf in die Nähe seiner Fangarme zu geraten. „Ach du bist das. Jetzt fällt’s mir wieder ein“, sagte Schüppchen, als er Puh erblickte, „du kannst gehen, Meister Fangarm.“ Puh atmete erleichtert auf, als der Krake das Zimmer verließ. „Ich habe gehört, dein Wasserball ist abhanden gekommen?“, fragte der Wichtel vorsichtig. „Ja, ist er und ich habe auch schon einen Verdacht“, erwiderte Schüppchen, „Bestimmt haben ihn Schwimmchen und Flösschen gestohlen. Schließlich hat Schwimmchen schon immer gesagt, dass mein Ball so schön glitzert und auch Flösschen hat ihn stets bewundert.“ „Und deswegen verdächtigst du die beiden?“, zeigte sich der Wichtel überrascht und runzelte die Stirn, „Ich sehe schon, es bedarf ganz dringend der Ermittlungsarbeit von Detektiv Puh.“ „Ich brauche keinen Schnüfflerwichtel, wenn die Lösung des Falles schon klar auf der Flosse liegt“, winkte Schüppchen ab. „Und ich glaube das kriminalistische Filetstück hat noch einige Gräten. Für die Forellen jedenfalls lege ich meine Hand in die Seenesseln.“ „Dann bist du dir also sicher, dass sie es nicht waren“, sagte Schüppchen. Puh nickte bestätigend: „Fangen wir doch mal mit einer ganz einfachen Frage an: Hast du den Ball vielleicht beim Schwanzflossen-Poker mit den Seekraken verloren und willst es bloß nicht zugeben?“ „Nein, wir spielen immer um Wasserflöhe“, entgegnete Schüppchen und tauchte wütend ab. „Oder wie wär’s damit? Du hast ihn einfach irgendwo im weichen Seesand vergraben und nun findest du ihn nicht mehr“, stellte der Wichtel die nächste Theorie auf. „Jetzt reicht es! Was glaubst du, wen du vor dir hast! Soll ich nach Meister Fangarm rufen?“, polterte der Fisch. „Besser nicht“, entgegnete Puh mit leicht zittriger Stimme und fühlte den Pudding in seinen Knien, „Hör mir mal kurz zu, ich möchte dir einen Vorschlag machen: Was hältst du davon, wenn wir beide erst einmal in die Küche gehen. Es müssten noch welche von den Schokokeksen da sein.“ Schüppchen merkte auf und seine Augen leuchteten: „Sagtest du Schokokekse?“ Puh nickte. „Also gut, ich komme mit dir“, sagte Schüppchen und folgte ihm.

In der Palastküche herrschte inzwischen große Aufregung. Jemand war zur Tür hereingebraust und hatte in einem unbeobachteten Moment die restlichen Kekse samt Teller gestohlen. Aber er war so schnell wieder weg, dass ihm keiner folgen konnte. „Du kannst Versprechungen machen“, war Schüppchen tief enttäuscht und sah Puh anklagend an. „Woher soll ich das wissen?“, verteidigte sich der Wichtel. „Ich denke du bist eine richtige Spürnase, ein echter Schnüffler, ein Meisterdetektiv sozusagen“, sagte der Fisch ungerührt. Puh verdrehte die Augen. Er wäre am liebsten ganz weit weg von hier gewesen. „Ob der Kekse-Dieb vielleicht auch meinen Ball hat?“, überlegte Schüppchen unterdessen. „Wie kommst du bloß auf so was?“, fragte Puh. „Na denk doch mal nach, Sherlock Holmes. Die Kekse sind rund, der Ball ist es auch. Vom Teller will ich erst gar nicht sprechen. Da besteht gewiss ein Zusammenhang“, gab der Fisch zurück. „Die vielen runden Sachen fahren in meinem Kopf gerade Karussell, aber ich sehe keinerlei Zusammenhänge“, grübelte der Wichtel vor sich hin. „Und mir werden eure Umrundungen langsam zu bunt“, nahm Flösschen die Sache jetzt in die Hand, oder sollten wir besser in die Flosse sagen? „Na jedenfalls ist es das Beste, wir suchen jetzt den Waldsee nach dem Diebesgut ab. Vielleicht ist dort wo die Beute ist, auch der Dieb nicht weit“, mutmaßte sie. „Also gut“, kommandierte Puh stolz, „wir rücken alle aus zur Ring-Fahndung im Umkreis des Palastes und treffen uns in einer Stunde wieder hier!“ „Einverstanden“, sagten die anderen und dann begannen sie ihre Kreise zu ziehen.

Sie teilten das Suchgebiet untereinander auf. Die Frösche nahmen den Seegrasgarten unter die Lupe, die Forellen schwammen ins Seerosenhain und Puh begab sich zusammen mit Schüppchen in das Seelilienparadies. Und wir folgen den Fröschen. Vielleicht haben wir ja Glück? „Glaubst du, dass wir den Dieb stellen?“, fragte Quaki. „Wer denn sonst? Den anderen fehlt doch der Durchblick. Aber wenn wir ihn finden, können wir ihn nicht fangen, weil er viel zu flink ist. Das hat er uns ja schließlich vorhin eindrucksvoll demonstriert. Deshalb sollten wir sofort zur Seespinne gehen und uns ein Netz ausborgen“, schlug Quieki vor. „In die dunkle Grotte? Ich weiß nicht...“ „Keine Angst Quaki, die Spinne tut uns nichts.“ Nach wenigen Minuten standen sie vor der finsteren Spinnenbehausung. Die Seespinne saß auf einer Korallenbank und flickte ein paar Löcher, die in ihre alten Netze gerissen waren. „Frag du sie, Quaki, ich hab’ jetzt doch Angst, sie sieht ja fürchterlicher aus, als ich gedacht habe.“ „Kommt nicht infrage Quieki! Wer von uns wollte denn hier her?“ „Daran kann ich mich gerade überhaupt nicht erinnern.“ „Dann will ich deinem Gedächtnis mal auf die Sprünge helfen: Du wolltest in die Grotte und die Spinne fragen ...“ „Was mich fragen?“, erkundigte sich die Spinne und ließ einen besonders dicken Faden aus ihrem fetten Hinterteil schießen. Quieki verdrehte die Augen und wurde vor Schreck ohnmächtig. Quaki dachte: „Der hat’s gut, verabschiedet sich einfach ins Reich der Träume. Da bleibt wieder alles an mir hängen.“ Dann sagte er mit zittriger Stimme: „Wir bitten Sie um eines Ihrer Netze, schöne Frau.“ „Solche Komplimente höre ich selten“, strahlte die Spinne und entblößte eine lange lilafarbene Zunge. „Kein Wunder“, dachte Quaki. Doch er sagte: „Das wundert mich aber.“ Die Seespinne fühlte sich geschmeichelt und ihre schwarzen Äuglein blitzten. Was bin ich doch für ein Charmeur, dachte Quaki, von sich selbst verblüfft. „Ein Netz möchtet ihr also?“, fragte die Seespinne noch einmal nach. Quaki nickte. „Gut, meinetwegen, aber bringt es mir heute Abend zurück. Ich möchte noch auf Wasserflöhejagd gehen.“ „Du kannst wieder aufwachen, sie borgt uns das Netz“, sagte Quaki und stieß Quieki mit dem Fuß an. Der schlug die Augen auf, starrte auf die Spinne und begann am ganzen Leib zu zittern. „Ich weiß gar nicht, warum ihr euch vor mir fürchtet. Hat es sich noch nicht herumgesprochen, dass ich von Fröschen immer Durchfall kriege“, lachte die Spinne. Quaki nahm das Netz an sich und zog seinen schreckensstarren Freund aus der Grotte. Auch ihm war nicht wohl bei dem Gedanken, dass der ein oder andere Frosch bereits den Verdauungstrakt der Seespinne passiert haben musste.

Bald hatten sie wieder den Seegrasgarten erreicht. „Los Quaki, wirf das Netz aus, es hat sich was bewegt“, rief Quieki plötzlich aufgeregt. „Jetzt bist du wieder großartig. Vorhin bei der Seespinne bist du einfach umgekippt ...“ „Quatsch nicht rum und wirf das Netz aus.“ „Wenn ich wüsste wohin?“ „Gleich da hinten, Siehst du’s nicht.“ „Du hast recht, dort ist wirklich etwas!“ Quaki warf das Netz darüber. Sie schauten nach und im Netz hatten sie Schüppchens Wasserball gefangen. „Was macht der denn hier?“ „Vielleicht versteckt der Dieb im Seegras seine Beute“, mutmaßte Quieki. „Dann lass uns nach dem Keksteller suchen. Der müsste ja dann auch da sein, wenn du recht hast.“ Und Quieki sollte recht behalten. Nur wenige Meter entfernt stand der Teller - allerdings leer. „Der hat aber einen Riesenhunger gehabt“, staunte Quaki. Quieki nickte und sah sich misstrauisch um. Hoffentlich hatte dieser Vielfraß keinen Appetit auf Froschschenkel. Doch Quaki riss ihn aus seinen Gedanken: „Wir müssen den Dieb aufspüren“, sagte er bestimmt. „Müssen wir?“ hakte Quieki vorsichtig nach. Quaki nickte stumm. „Gut, wenn wir müssen, dann müssen wir wohl“, seufzte Quieki ergeben. Beide Frösche hielten nun in unterschiedliche Richtungen Ausschau. Der Übeltäter ließ sich allerdings nicht blicken. „Am besten wir verstecken uns hinter diesem Grasbüschel“, sagte Quieki, „Dann denkt der Dieb, wir sind weg und zeigt sich vielleicht.“ Und so legten sich die Frösche auf die Lauer. Schon bald hatten sie Erfolg. Ein kleiner grüner Wassergeist kam angeschwommen. Quaki warf das Netz über ihn und die Falle schnappte zu. Er zappelte und wollte entkommen. Aber er hatte sich hoffnungslos verheddert.

Die Frösche bestaunten den kleinen Kerl. „Ich heiße Quieki und das ist Quaki. Wir haben zwei Fragen. Wie heißt du, und bist du es, der die Seebewohner bestohlen hat?“ „Ich heiße Sprudelwudel und ja, ich habe den Seebewohnern ihre Sachen weggenommen, aber nur, damit ich sie irgendwo zu meinem Vergnügen verstecken kann, von einer Ausnahme mal abgesehen.“ „Die da wäre?“, fragte Quaki. Sprudelwudel wurde kleinlaut: „Na ja die Kekse, die hab ich alle aufgegessen, murmelte er fast unverständlich. Quaki strich über den blank geputzten Keksteller und nickte, während der kleine Wassergeist erzählte. „Den Muscheln habe ich ihre Perlen gemopst, den Korallen ihre Blumenkränze und den Seesternen die Holzpantoffeln. Ja und ihr vermisst ja sicherlich eure Flöten, die Liste ist aber noch viel länger.“ „„Also du warst das, der unsere Flöten gestohlen hat“, entfuhr es Quieki. Und wieso tust du so etwas?“, fragte Quaki. „Weil es lustig ist, wenn die Seebewohner den See nach ihren Sachen absuchen. Ja und eure Flöten hab ich gemopst, weil es zur Abwechslung langsam mal Zeit für eine gute Tat war.“ „Du hast einen merkwürdigen Humor“, sagte Quieki und drehte die Augen heraus. „Mag schon sein, aber mir macht es eben Spaß, die vielen Sachen zu verstecken. Euch alle mit meinem Versteckspiel zu necken - ja und die Kekse, das gebe ich zu, die ließ ich mir schmecken“, erwiderte Sprudelwudel. „Such dir gefälligst ein anderes Hobby!“ „Und welches?“ „Wie wäre es, mit Unterwasserschach“, schlug Quaki vor. „Ich glaube, das ist nicht das Richtige für mich. Wenn ich’s mir genau überlege, bleibe ich lieber bei meinem Versteckspiel.“ „Weißt du, was das hier ist? Das ist ein Netz der Seespinne. Von Fröschen bekommt sie immer Durchfall, sagt sie. Aber Wassergeister wie du, sind gut bekömmlich. Was hältst du davon, wenn wir dich gleich bei ihr abliefern?“, fragte Quaki. „Bitte nicht“, zitterte Sprudelwudel und rang verzweifelt die Hände. „Na bitte, es geht doch. Und jetzt geben wir allen Seebewohnern ihr Eigentum zurück, abgesehen von dem, was du verspeist hast. Und im Fischpalast fangen wir damit an“, sagte Quieki. Der kleine Wassergeist widersprach nicht, denn auf eine nähere Bekanntschaft mit der Seespinne konnte er gut verzichten.

Die Frösche nahmen ihn in die Mitte und sie begaben sich gemeinsam zum Palast. Dort warteten die anderen gespannt, denn sie hatten keinen Erfolg gehabt. „Hallo, wir sind zurück und haben jemanden mitgebracht.“ Schüppchen warf dem kleinen Wassergeist einen neugierigen Blick zu. „Guten Tag, ich heiße Schüppchen. Das sind die Forellen, Schwimmchen und Flösschen. Der Wichtel hier ist mein Freund Puh. Wie heißt du?“ „Mein Name ist Sprudelwudel und ich bin ein kleiner Wassergeist. Bevor mich die Frösche an die Seespinne verfüttern, möchte ich mich doch lieber bei euch für mein Versteckspiel entschuldigen, auch wenn es mir großen Spaß gemacht hat. Ich gebe euch den Wasserball und den Keksteller zurück. Die Kekse kann ich nicht wiederbringen, die habe ich alle aufgegessen. Aber wenn es euch ein Trost ist, ich habe schreckliches Bauchgrimmen. Bestimmt waren sie schlecht!“ „Schlecht! Mir fallen gleich alle Schuppen aus vor Wut“, ereiferte sich Schwimmchen, die sie gebacken hatte. „Wer hat dir denn gesagt, dass du sie alle in dich reinstopfen sollst?“ „Ich glaub’, das war mein Appetit. Und wenn der mir was sagt, kann ich ihm einfach nicht widerstehen. Entschuldigt.“ „Ach der war das“, lachte Schüppchen, „und wer hat dir geraten, meinen Ball zu verstecken?“ „Ach das, das war meine Langeweile. Die nervt mich immer so lange, bis wir beide zusammen etwas unternehmen.“ Jetzt lachten sogar die Forellen. „Ich glaube mit dir kann man eine Menge Spaß haben“, sagte Schüppchen, „komm doch morgen in den Palast und wir spielen zusammen Unterwasserschach. Meine Langeweile hat mir nämlich gerade geflüstert, sie hätte große Lust dazu.“ Sprudelwudel war einverstanden. Schüppchen gefiel ihm. Der kleine Wassergeist unterhielt sich noch eine Weile mit den Fischen, den Fröschen und Puh. Doch dann fiel ihm etwas ein: „Ich muss jetzt aber gehen. Schließlich möchte ich den anderen Seebewohnern auch ihre Sachen zurückbringen.“ „Und wir helfen dir dabei“, boten die Fische an. „Danke, ich glaube, ich kann jede einzelne Flosse gut brauchen“, sagte der Wassergeist, „ihr könnt euch gar nicht vorstellen, wie oft mich meine Langeweile in letzter Zeit genervt hat.“

Nun waren die Fische und der kleine Wassergeist schwer beschäftigt. „Ich hätte nie gedacht, dass du so viele Sachen gehamstert hast“, stöhnte Schüppchen, den das viele hin und her schwimmen an den Rand der Erschöpfung gebracht hatte. „Ich hab’ ja schließlich ein Jahr lang gesammelt“, erklärte der Wassergeist. „Na da haben wir ja noch mal Glück gehabt, dass die Frösche dich heute eingefangen haben. Wenn ich noch mehr Sachen zurückbringen müsste, bekäme ich einen Krampf in meiner Rückenflosse“, sagte Schüppchen. „Ich hab’ schon einen Krampf in der Schwanzflosse“, jammerte Schwimmchen. „Nicht schlappmachen!“, feuerte Sprudelwudel sie an, „die Seesterne brauchen noch ihre Holzpantoffeln zurück.“ „Sag mal deiner großen Klappe, dass sie sich halten soll“, sagte Schwimmchen ungerührt. „Das geht leider nicht. Wir sprechen schon seit drei Wochen nicht mehr miteinander. Du siehst, selbst wenn ich wollte, könnte ich es ihr nicht sagen.“ Und der sollte morgen in den Palast kommen? „Schüppchen, wenn der dein Dauergast wird, ziehe ich aus“, drohte Schwimmchen. „Keine Angst, so gut ist mein Nervenkostüm auch wieder nicht. Aber ein paar gemeinsame Stunden mit ihm ab und an sind gewiss ganz lustig“, sagte Schüppchen.

Endlich hatte auch der letzte Gegenstand zu seinem Besitzer zurückgefunden. Die drei Fische schwammen in Schüppchens Palast und schliefen dort sofort auf dem Sofa ein. Im Schlaf murmelte Schüppchen: „Wieso mussten wir den Fröschen eigentlich ihre Flöten zurückgeben? Sprudelwudel, klau sie bitte noch mal. Das Gedudel verfolgt mich noch im Traum.“ Sprudelwudel saß in seiner Grotte und massierte seinen brummenden Bauch: „Und die Kekse waren doch schlecht. Stimmt’s mein lieber Magen?“ Dieser knurrte bestätigend. „Hab’ ich’s doch gewusst.“

Die Frösche hatten inzwischen das Netz zur Seespinne gebracht und waren mit ihren Flöten an die Oberfläche gestiegen. Und auch Puh hatte sich verkrümelt. Der Zwerg wollte jetzt seine kalten Füße am warmen Ofen im Zwergenhaus wärmen und seinem blau gefiederten Mitbewohner haarklein erzählen, wie er, der große Detektiv, den Fall mit dem verschwundenen Wasserball gelöst hatte. Hoffentlich hatte Zwitschi Feuer gemacht.

Der Spritzfelsen

Im Zauberwald dämmerte es. Die Nebelgeister tanzten auf der Waldwiese einen lustigen Reigen. Hoch oben in der Luft aber schwebte etwas Kleines, etwas Schmutziges, etwas, das gar nicht zu diesem frischen, jungen Morgen passen wollte. Ach Willy war das. Der Kauz war unterwegs zu seinem geliebten Spritzfelsen. Und das war auch bitter nötig, denn er hatte in der Nacht ein großes Schlammloch übersehen und war kopfüber darin baden gegangen. Fröhlich pfeifend steuerte er seinen Lieblingsplatz im Wald an. Schon von Weitem sah er das weiche Moos, das auf dem Boden davor wuchs. „Oh schön“, dachte der Kauz, „zuerst duschen und dann im weichen Moos ein Nickerchen halten.“ Als er jedoch Näher kam, machte er eine furchtbare Entdeckung. Was war das? Der Felsen sprudelte doch gar kein Wasser mehr. Irrte er sich vielleicht? Das konnte schon sein. Willy dachte bei sich: „Ich habe doch auch das Schlammloch nicht gesehen!“ Der Kauz beschloss noch näher heranzufliegen und mahnte sich zur Ruhe. Doch es gelang ihm nicht. Als er beinahe den Wipfel einer Fichte gestreift hätte, sprach er zu sich selbst: „Willy, bleib ruhig und konzentriere dich auf deine Flugbahn. Du musst nicht schon wieder einen Baum rammen. Das ist dir doch erst vor ein paar Stunden passiert, als du der fetten Ratte nachgesetzt hast.“ Jetzt war er dem Felsen ganz nah. Doch nicht ein einziger Tropfen ließ sich blicken. Willy hatte sich nicht geirrt. Der Felsen sprudelte nicht mehr. Das Käuzchen schluchzte. Wie gern wäre es unter den Wasserstrahlen hindurchgetaucht und hätte seine Federn geputzt. Wie gern hätte es dem Moos ein fröhliches Badelied gesungen. Traurig flog Willy zu seiner Kastanie und setzte sich auf einen Ast.

„Sieh mal Pünktchen“, rief Zwitschi am Mittag, „da ist ein großer Dreckhaufen auf Willys Kastanie.“ „Ach, erzähle nicht so einen Unsinn.“ „Schau doch hinauf.“ Und Pünktchen schaute hinauf. „Tatsächlich, da ist ja wirklich ein riesiger Dreckhaufen. Wie ist der wohl auf den Baum geklettert?“ „Ich weiß es nicht Pünktchen, aber ich werde der Sache auf den Grund gehen.“ „Pass auf deine schönen blauen Federn auf“, riet ihm das Reh. Zwitschi flog auf die Kastanie. Neben dem Haufen setzte er sich nieder. Doch halt, das war ja gar kein Haufen, eher ein Häufchen - ein Häufchen Elend. „Willy, bist du das?“ „Ja, wieso fragst du?“ „Ich hätte dich fast nicht erkannt unter dieser Dreckschicht.“ „Ich wollte meine Federn ja putzen, aber der Spritzfelsen ist kaputt.“ „Dann nimm doch ein Bad in der Regentonne“, schlug Zwitschi vor. „Ich möchte nicht in der Regentonne baden, in der Regentonne ist es nämlich doof!“ „Aber manchmal schwimmen dort leckere Mückenlarven herum. Da kannst du sozusagen zwei Fliegen mit einer Klappe schlagen. Du wirst sauber und satt“, gab Zwitschi zu bedenken. Das konnte Willy allerdings auch nicht beeindrucken: „Die Regentonne ist trotzdem doof.“ „Aber Willy, willst du denn so schmutzig bleiben?“ „Ja, wenn es sein muss, werde ich unter meiner Schlammkruste hocken, bis der Felsen wieder funktioniert.“ „Oje, dann fliege ich lieber weit weg von dir, ich habe nämlich keine Pfropfen für meine Nasenlöcher dabei.“ Der Vogel flatterte auf den Boden.

„Hat der Dreckhaufen da oben gerade wie Willy gesprochen?“, fragte Pünktchen erstaunt. „Der hat nicht nur so gesprochen, das ist Willy“, erwiderte Zwitschi. „Und du bist sicher, dass wir nicht gerade einem von Puhs Zaubertricks aufsitzen?“, das Reh konnte es noch immer nicht fassen. „Wenn ich's dir doch sage. Wieso glaubst du mir eigentlich nicht? Wenn du meine Auskünfte sowieso andauernd infrage stellst, brauchst du mich doch gar nicht erst darum zu bitten“, maulte Zwitschi. „Entschuldige, aber so was passt nicht zu Willy, der putzt doch sogar jede Woche seine Fenster“, verteidigte sich Pünktchen. „Aber sich putzt er nur unterm Spritzfelsen. Und der sprudelt nicht eine müde Träne.“ „Oje“, stöhnte Pünktchen, das wusste, dass der Kauz ein kleiner Sturkopf war, „dann wird's hier bald ganz fürchterlich stinken.“ „Bin ich schon gewöhnt. Puh kocht nämlich manchmal Kohlsuppe mit ganz viel Knoblauch“, zeigte sich Zwitschi unbeeindruckt. Als das Reh jedoch vorschlug, die Sache mit Puh zu besprechen, war der kleine blaue Vogel einverstanden. Womöglich stank Willy bald schrecklicher als Kohlsuppe. Da durfte er kein Risiko eingehen.

Die beiden klopften ans Zwergenhaus. Puh öffnete die Tür. „Na ihr zwei, was möchtet ihr denn? Ihr wisst doch, dass ich nach dem Mittag immer ein Schläfchen halte.“ „Wir haben ein großes Problem“, begann Zwitschi, „es geht um Willy.“ „Willy? Er war doch noch nie ein Problem“, meinte Puh verwirrt. „Ist er ja auch nicht, noch nicht“, erklärte Pünktchen, „Aber solange der Spritzfelsen kein Wasser gibt, möchte Willy sein Gefieder nicht putzen. Und glaub's oder glaub's nicht, eine Dusche hat er schon jetzt bitter nötig. Wenn dieser Felsen nicht bald wieder funktioniert, müssen wir umziehen, denn Willy wird dann ganz furchtbar stinken.“ „So schlimm wird es schon nicht werden.“ „Hast du eine Ahnung“, seufzte Pünktchen und rümpfte die Nase. „Also gut, ich werde mich darum kümmern. Zwitschi, setze mich bitte auf der Kastanie ab, ich rede mal mit unserem Käuzchen.“

Der kleine Vogel flog mit dem Wichtel auf den Baum und setzte ihn bei Willy ab. Der Kauz hatte sein Köpfchen unter die schmutzigen Federn gesteckt und weinte leise vor sich hin. „Hallo, Willy, was macht dich denn so traurig?“ „Mein Spritzfelsen ist kaputt. Deshalb kann ich nicht duschen und wenn ich nicht duschen kann, werde ich stinken. Und wenn ich erst einmal stinke, mag mich bestimmt keiner mehr leiden.“ „Aber Willy, du musst doch nicht stinken! Du kannst doch im Waldsee ein Bad nehmen“, schlug der Wichtel vor. „Im Waldsee ist es doof! Entweder dusche ich unterm Spritzfelsen oder ich bleibe wie ich bin“, war der Kauz trotzig. „Sei vernünftig, Willy, du kannst doch nicht ewig so schmutzig bleiben. Du machst doch deine ganze Wohnung dreckig.“ „Ich werde meine Wohnung nicht mehr betreten, solange ich nicht schön geputzt bin.“ „Wie wäre es, wenn ich den Gartenschlauch anstelle und du gemeinsam mit Zwitschi unterm Wasserstrahl durchspringst. Ich garantiere dir, das ist besser als jeder Spritzfelsen.“ „Was hab' ich denn schon wieder falsch gemacht?“, tönte der kleine blaue Vogel von unten. „Nichts“, rief Puh zu ihm hinunter. Aber Zwitschi brauchte sich keine Sorgen zu machen, denn Willy lehnte Puhs Vorschlag prompt ab: „Kommt überhaupt nicht infrage! Der Wasserschlauch ist auch doof und kann sich ohnehin nicht mit meinem Spritzfelsen messen“, maulte er. „Und was ist mit dem Springbrunnen?“ „Springbrunnen? Der ist ganz doof. Ich will das alles nicht. Ich will nur meinen geliebten Spritzfelsen, verflixt und zugefedert. Bitte lass mich allein.“ „Gut, ist vielleicht auch besser so. Womöglich wirst du bald von hunderten Fliegen umlagert sein, weil die denken, du bist ein alter Käse.“ Der Zwerg rief Zwitschi und sie flogen hinunter in den Garten. Jetzt konnten sie nur noch abwarten. Der Kauz würde sich schon wieder beruhigen und sein Gefieder putzen.

Da irrten sie sich aber. Willy blieb so schmutzig wie er war. Zwar unternahm er unzählige Ausflüge zum Spritzfelsen, Aber sie waren alle nicht von Erfolg gekrönt. Und so ging es lange fünf Tage. Tagein, tagaus saß der Kauz auf seiner Kastanie und blickte traurig umher. Das bedrückte Zwitschi, Pünktchen und Puh sehr. Aber nicht nur das. Willy begann langsam zu stinken. Und immer wenn einer der Drei unter der Kastanie durchging, verfolgte ihn ein merkwürdiger Duft. Puh hatte es jetzt endlich satt. Er fragte Pünktchen und Zwitschi um Rat. „Wir ziehen um und ich weiß auch schon wohin“, sagte der kleine Vogel. „Da bin ich aber gespannt“, meinte Puh. „Da kommst du nie drauf. Wir ziehen außer Riechweite. Natürlich müssen wir darauf hoffen, dass Willy inzwischen an seinem Ast angetrocknet ist und sich nicht mehr von der Stelle rühren kann“, meinte der Vogel, „und übrigens Puh, ich muss mich bei dir entschuldigen. Ich habe nämlich immer gedacht, der unangenehmste Geruch strömt mir aus deinen Gummistiefeln entgegen.“ „Vielen Dank Zwitschi!“, sagte der Zwerg erbost. Das Reh dagegen sprach: „Wir sollten etwas Sinnvolles unternehmen. Deshalb war ich auch überrascht, dass du Zwitschi überhaupt gefragt hast. Am besten, du zauberst die Badewanne in den Garten. Ich werde Agathe informieren und sie um Hilfe bitten.“ „Gute Idee, sie könnte den Gestank für uns wegschnüffeln, aber was soll die Wanne dabei?“, fragte Zwitschi. Pünktchen warf ihm einen verächtlichen Blick zu. Der Zwerg ignorierte den kleinen blauen Vogel und sagte: „In Ordnung, ich werde die Wanne herbeischaffen und vertraue dann auf dich und die Eule.“ „Und ich mache mich auf den Weg. Ach Puh, vergiss das Apfelschaumbad nicht.“ „Und ich?“, fragte Zwitschi, „ich weiß, ich werde die Überwachung des Projektes übernehmen. Solche verantwortungsvollen Aufgaben kann man nur echten Profis überlassen.“ Er setzte sich in die Zweige der Linde und sah Puh beim Zaubern zu.

„Wanne komm heraus in uns'ren Garten
Der Schmutzkauz wird schon auf dich warten
Und fülle dich mit warmem Nass
Das wird ein toller Badespaß
Nun Apfelschaumbad noch hinein
Dann dürftest du schon fertig sein.“

Die Wanne fuhr in den Garten, prall gefüllt mit warmem Wasser und großen Schaumbergen. Nun gab es nur noch ein Problem, wie würden sie Willy da hineinbefördern? Aber als der Zwerg Pünktchen mit einer ganzen Schar Waldvögel sah, wusste er Bescheid. Die bunt gefiederten Piepser flogen auf Willys Kastanie und jagten den Kauz in die Badewanne. Der fand das gar nicht so schlecht, denn langsam aber sicher konnte er sich selbst nicht mehr riechen. Munter huhend ließ er sich einseifen. „Schön von euch, dass ihr so um mich besorgt wart“, freute sich der Kauz. „Um dich besorgt?“, lachte Puh, „wir waren viel mehr um uns besorgt, du hast ganz schrecklich gestunken. Wir haben es nicht mehr ausgehalten.“ „Tut mir leid“, entschuldigte sich Willy, „aber ich habe nun mal einen großen Dickkopf.“ „Das haben wir gerochen“, grinste Zwitschi. Die Eule Agathe hatte dem Kauz aber noch etwas Wichtiges zu sagen. „Hör mal zu Willy, dein geliebter Spritzfelsen wird in zwei Tagen wieder sprudeln. Die Hirsche, die dort das Wasser pumpen, waren für ein paar Tage verreist.“ „Oh schön, oh schön!“ „Aber versprich uns bitte eines, wenn die Hirsche das nächste Mal Ferien machen, badest du hier“, forderte Puh. „Ganz fest versprochen“, strahlte Willy und tauchte in den Schaumkronen unter.

Donner, Blitz und Wolkenbruch!

„Da habe ich mir ja genau den richtigen Tag ausgesucht“, dachte Zwitschi der kleine blaue Vogel und sandte wütende Blicke in den von Regenwolken verhangenen Himmel. Nun hatte er sich endlich dazu entschlossen, der hübschen schwarzen Krähe Gundula schöne Augen zu machen und nun schien sein Plan ins Wasser zu fallen. „so ein Mistwetter“, schnaufte die Krähe missgestimmt und setzte zur Landung neben den Brombeerbüschen an. Zwitschi blieb nichts anderes übrig, er musste ihr folgen. Vielleicht konnte er sie ja mit einer besonders hohen Spritzwasserfontaine beeindrucken. Einen Versuch war es allemal wert. „Schau mal, Gundula“, rief er und ließ sich in die größte Pfütze fallen. „Pfui!“, rief Guri, die Taube, entsetzt. Ihr schönes weißes Gefieder war braun gesprenkelt. Auch Guru, der Täuberich, besah sich missmutig. Er legte ebenfalls viel Wert auf ein gepflegtes Äußeres, zumindest eins ohne Schlammspritzer. Zwitschi starrte die beiden entgeistert an. Was machten die eigentlich hier? Ach ja, er hatte sie selber darum gebeten, ihn zu begleiten, damit sein Vorhaben, mit Gundula anzubändeln, nicht allzu offensichtlich wurde. Aber er hatte sie auf keinen Fall darum gebeten, seine Wasserlandung zu kritisieren. Und was machte Gundula? Ihr schien sein Sprung, mit dem Hintern voran, zu imponieren. Ja, sie schien seine Landung sogar richtig zu bewundern. Na bitte, hatte er es doch gewusst, er hatte es eben drauf. Laut zwitschernd schlug er mit den Flügeln auf das Wasser. Schmutzwasserfontainen spritzten auf die beiden Tauben nieder. „Hör damit auf, du ruinierst meine Federn ja noch mehr“, zankte Guri. „Braun ist doch 'ne tolle Farbe“, gab Zwitschi ungerührt zurück, „und so modern. Also mir gefällt's jedenfalls!“ „Ich dachte, deine bevorzugte Farbe ist schwarz“, konterte Guri. Musste ihn diese verflixte Taube in eine solche Verlegenheit bringen? Da konnte er sich ja gleich ein Schild mit der Frage „Gundula, willst du mit mir geh'n“ umhängen. Der kleine Vogel erhob sich etwa einen halben Meter in die Luft und ließ sich abermals in die größte aller Pfützen plumpsen. „Zwitschi!“, Gundula schrie auf. Ihr war das Regenwasser in die Augen gespritzt. Mit ihren Flügeln versuchte sie es heraus zu wischen.

Na das lief ja prächtig! Jetzt hatte er auch noch seine Angebetete verärgert. Zwitschi wusste plötzlich, dass er mit seiner Wassergymnastik bei Gundula keinen weiteren Punkt sammeln konnte. Deshalb fragte er keck: „das mit unserem Sonnenbad scheint wohl heute ins Wasser zu fallen?“ So ein flotter Spruch machte bestimmt Eindruck auf die Krähe. Er war locker, flockig witzig, einfach genial ... Aber was war das? Auf jeden Fall nicht Gundula. „Wie kommst du bloß auf so was?“, entgegnete Guri verbittert. Wer hatte die denn gefragt. Zwitschi hatte gehofft, Gundula würde ihm ein Lächeln schenken, stattdessen meldete sich diese verflixte Taube schon wieder zu Wort. Hätte er sie bloß nicht mitgenommen. Wieso um alles in der Welt hatte er sie überhaupt eingeladen. Ach ja, es war unverfänglicher gewesen. Zwitschi sah Gundula möglichst unauffällig in die Augen. War da etwas aufgeblitzt, hatte ihr sein Spruch vielleicht doch gefallen. Er konnte es nicht sagen. Am besten war es, wenn er noch einmal kräftig nachlegte: „Suchen wir uns am besten ein Trockendock“, meinte er und beobachtete die Krähe ganz genau. Ja, sie lächelte und nickte. Zwitschi registrierte es mit Wohlgefallen. Es hatte schon mal schlechter für ihn ausgesehen.

Die vier Vögel erhoben sich und flogen an den Rand der großen Wiese, wo die hohen Bäume wuchsen. „Schaut mal, schaut“, rief Zwitschi. „Da ist ja der Schneckenpilz!“ Tatsächlich! Da stand er. So schön wie eh und je. Was für ein wundervoller großer Birkenpilz. „Wir passen alle darunter“, rief die Krähe begeistert. „Wieso willst du denn unter den Pilz, die Bäume bieten doch auch genügend Schutz?“, fragte Guru. „Weil schon so viele dicke Tropfen an den Blättern hängen, dass sie uns auf den Kopf fallen werden, sobald wir dort Schutz suchen“, erklärte Gundula. „Stimmt, unter dem Pilzhut sieht es schön trocken aus“, sagte Guri. Die anderen stimmten ihr zu und setzten zur Landung an. Zwitschiglitt elegant zu Boden. Er spreizte die Flügel, hob das hübsche Köpfchen ein wenig an und wippte mit der Schwanzfeder. Aus dem Augenwinkel warf er einen Blick auf die Krähe und bemerkte, wie ihre sanften braunen Augen auf ihm ruhten. Sein Herz klopfte wild vor Freude und er konnte sich nicht von der Stelle rühren. „Nun komm endlich, sonst kann dich Puh nachher wie einen Waschlappen auswringen“, forderte ihn Guri auf. Was sollte das nun schon wieder. Konnte diese verflixte Taube nicht einfach mal den Schnabel halten. Und dieser Vergleich mit einem Waschlappen! Unpassender ging es wohl nicht! Gefangen im Liebestaumel hatte Zwitschi dagesessen und kein einziges Federchen gerührt und der Regen war auf ihn heruntergeprasselt, ohne, dass es ihn gestört hätte. Für ihn gab es nur Gundula und wo Gundula war, gab es keine Regenwolken, nur Sonnenschein. Er war verliebt, bis in die hinterste Federspitze. „Nun komm schon Zwitschi“, rief Guri erneut, „du weichst uns hier noch völlig durch.“ Was kümmerte sie sein nasses Gefieder. Er würde hier so lange sitzen, bis Gundula ihn fragte, ob er nicht unter den trockenen Pilzhut schlüpfen wollte. Er sah zur Krähe hinüber. Was tat sie gerade? Sie plauschte munter mit Guru. Vermutlich konnte er noch lange warten. Widerwillig setzte er sich in Bewegung. Das war es also, sein erstes Rendezvous, er war völlig durchnässt und seine Liebste kümmerte es nicht.

Als sie schließlich alle unter dem Pilz versammelt waren, dessen riesiger Hut sie vor dem Regen schützte, rückten alle ein wenig von Zwitschi ab. Na gut, sollten sie doch. Er konnte Gundula auch aus der Ferne anschmachten. Verstohlen warf er ihr scheue Blicke zu. Nichts. Er sah kein Glitzern in ihren Augen. Hatte er sich vorhin getäuscht? Gefiel er ihr nicht? Und wenn ja, wie war das möglich? Er versuchte zu erlauschen, was seine Auserwählte die ganze Zeit mit Guru zu besprechen hatte. Aha, Rezepte für Erdbeertörtchen wurden ausgetauscht! Nicht sein Thema, er konnte Erdbeertörtchen nur essen, aber das mit und ohne Sahne. Guri interessierte sich ebenfalls nicht für Erdbeertörtchen. Etwas anderes hatte ihre Aufmerksamkeit geweckt. Neugierig drehte sie sich zum Fenster des Schneckenhauses herum. „Jetzt wollen wir doch mal sehen, was es im Pilz Neues gibt“, verkündete sie laut. Zwitschi dankte ihr im Stillen für diese Ablenkung. „Das würde dir auch nicht gefallen, wenn jemand in unser Nest schauen würde“, meinte Guru, vergaß seinen Plausch mit Gundula und wandte sich der Taube zu. „Das wäre mir egal, ich lasse schließlich nicht überall meine Bettsocken herumliegen“, sagte Guri. Guru plusterte wütend seine Federn auf, denn er befürchtete, dass Zwitschi etwas von seinen Schlafgewohnheiten erfahren hatte und wenn Zwitschi es wusste, dann wusste es Willy Kauz und wenn der es wusste, dann war diese Information nur noch eine Feder breit von Paul Kauz entfernt. Und wenn der es erst mal wusste, dann wusste es der ganze Zauberwald. Wie peinlich. Aber Zwitschi hatte es nicht gehört, er sah Gundula sehnsüchtig von der Seite an. Die Krähe schien es allerdings nicht zu bemerken. Guri hatte inzwischen durch das Fenster geschaut. „Eins, zwei, drei ...“, zählte sie. „Was zählst du da?“, wollte Gundula wissen und stürzte zu ihr ans Fenster. Natürlich war auch sie interessiert. „Also, was zählst du?“ „Sieben, es sind sieben“, rief Guri. „Sieben was“, Zwitschi hielt es vor Neugier nun auch nicht mehr aus. Aufgeregt trat er von einem Fuß auf den anderen. „Sieben kleine Schnecken!“, Guri strahlte. „Nachwuchs! Die Schnecken haben Nachwuchs. Und wie niedlich die kleinen Schnecken sind. Schaut mal, ihre Häuser sind purpurrot“, rief Gundula begeistert. Jetzt hielt auch Zwitschi nichts mehr. Er drängelte so lange, bis er den besten Blick in den Pilz erhascht hatte. „Sieben“, staunte er, „wirklich, es sind sieben.“ „Glaubst du etwa, ich kann nicht zählen?“, fragte Guri. „Ich hielt es eben für besser, noch einmal gründlich nachzuzählen“, sagte Zwitschi und legte den Kopf schräg. Vielleicht konnten ja seine Rechenkünste Gundula beeindrucken. Aber die Krähe sagte nur: „In meinem Nest gibt es acht Erdbeertörtchen. Du kannst sie gerne nachzählen, Blaufederchen und dann können wir sie durch vier teilen. Was meinst du?“ Zwitschi wusste nicht so recht, was er sagen sollte. Er hätte die acht Törtchen lieber nur durch zwei geteilt. Aber Gundula hatte ihn Blaufederchen genannt. Blaufederchen, das klang wie Musik, die ihn von innen wärmte. Und wenn er vier Törtchen verputzte würde sie bald nur noch Blaufeder zu ihm sagen. Deshalb nickte er und dann folgten die vier dem Regenbogen bis ins Krähennest.

Die Schneckentaufe

„Guten Morgen Zwitschi“, flötete Puh und kniff den kleinen Vogel in die rosa Schmuckfeder. „Morgen“, brummelte Zwitschi und zog die Decke, die Puh ihm gerade wegziehen wollte, mit seinem Schnabel zu sich heran. „Schlecht geschlafen?“, fragte der Zwerg, der eine derart miese Stimmung seines Vogelfreundes nicht gewohnt war. „Mmhhh“, fauchte sein gefiederter Mitbewohner mit geschlossenen Augen. „Wenn du nicht sofort deine Federn aus den Federn schwingst, kannst du das mit den Sonnenblumenkernen zum Frühstück vergessen“, drohte Puh lächelnd. Er wusste, was passieren würde und hatte sich nicht getäuscht. Zwitschi sprang, als hätte ihn ein Floh in den Hintern gebissen, aus dem Körbchen. Die Decke purzelte zu Boden und blieb dort liegen, denn der Vogel kümmerte sich nicht darum. Die Sonnenblumenkerne lockten ihn an den Frühstückstisch. Begierig steckte er den Schnabel in eine große Schale. „Na Zwitschi, wieder besser drauf?“, fragte Puh vorsichtig. Der Vogel nickte nur. Er hatte nicht vor seine Mahlzeit zu unterbrechen. Puh ließ ihn in Ruhe. Zwitschi war offenbar viel zu beschäftigt, um ihn zu antworten. Der Zwerg schmierte sich ein Marmeladenbrötchen und biss Herzhaft hinein. Ein lautes Aufheulen unterbrach die morgendliche Stille. Zwitschi hustete und flatterte aufgeregt mit den Flügeln. „Schrei doch nicht so“, prustete der Vogel nach einer Weile los. „Ich habe mich vor Schreck an einem Sonnenblumenkern verschluckt.“ „Du würdest auch schreien, wenn du mit deinem Schneidezahn auf so einen blöden Kirschkern gebissen hättest.“ „Das könnte mir nicht passieren, schließlich nenne ich keinen einzigen Zahn mein Eigen. Und wenn ich einen hätte, dann würde ich Marmelade mit von mir persönlich entkernten Kirschen meiden - zumindest jetzt, wo ich weiß, dass sie voller kleiner Überraschungen steckt“, meinte Zwitschi. Puh befühlte mit schmerzhaft verzogenem Gesicht seinen Schneidezahn. Noch mal Glück gehabt. er schien in Ordnung zu sein. „Weißt du, warum ich letzte Nacht nicht schlafen konnte?“, fragte Zwitschi. „Aha, er will ablenken“, dachte Puh und kraulte seinen Bart. „willst du es wissen?“, Zwitschi wurde ungeduldig. „Erzähl mal“, sagte Puh gutmütig und vergaß die Sache mit dem Kirschkern. „Die Schnecken wollen morgen ihren Nachwuchs von dir taufen lassen und ich soll das Wasser aus der Rosenquelle ...“ „Waaaas?“, Puh lief rot an. „Seit wann weißt du das?“, fügte er zischend hinzu und versuchte seine Wut zu unterdrücken. „... holen“, vollendete Zwitschi seinen Satz. Dann zwitscherte er kleinlaut: „Seit drei Wochen, ich hatte nur immer so viel zu tun und da hab’ ich ...“ Puhs Gesicht verfärbte sich lila. Zwitschi zog den Kopf ein und suchte das Weite. Er konnte ja Agathe nach der Quelle fragen oder irgendeinen anderen Waldbewohner. Auf den schlecht aufgelegten Zwerg konnte er verzichten. „Deine üble Laune kannst du auslassen an wem du willst, nur nicht an mir“, flötete der Vogel und startete durchs Fenster, bevor Puh mit einem Geschirrtuch nach ihm werfen konnte. Die Gesichtsfarbe des Zwerges nahm Kurs auf dunkelviolett und kleine grüne Sterne tanzten um seinen Kopf. Da half nur noch eins. Eine Tasse Pfefferminztee.

Zwitschi war im Garten vor Aufregung mit Pünktchen zusammengeprallt, das gerade ein saftiges Büschel Gras ausriss. „Was ist denn in dich gefahren?“, fragte das Reh erschrocken. „Puh ist lila“, kreischte Zwitschi und sein kleines Herz klopfte wild. „Lila?“, fragte Pünktchen, „was hast du wieder angestellt?“ „Nichts“, versicherte Zwitschi mit Unschuldsmiene. „Das glaubst du ja wohl selbst nicht.“ „Hab’ ich wirklich nicht. Ich hab’ ihm nur gerade gesagt, dass er morgen die Schneckenkinder taufen muss. Und da hat er sich verfärbt. Vermutlich läuft ihm die Zeit ein wenig davon. Aber das ist ja nicht meine Schuld.“ „Und wessen dann?“ „Puh hat natürlich Schuld. Woher soll ich denn wissen, dass er so etwas Simples wie eine Schneckentaufe nicht im Handumdrehen auf dem Kasten hat. Unser Wichtel ist ganz schön schnell überfordert. Findest du nicht auch? Ich frage mich, wozu er all diese Bücher hat.“ Pünktchen wandte sich missbilligend ab. Mit dem Reh konnte Zwitschi jedenfalls auch nicht rechnen. Er flog tief in den Wald hinein.

Am Waldsee saß sein Freund Hüpf und hörte den Grillen zu. „Guten Morgen Hüpf.“ „Guten Morgen Zwitschi. Schon unterwegs?“ „Klar, ich muss ja nach dem Wasser der Rosenquelle suchen, das wir morgen für die Schneckentaufe brauchen. Aber ich weiß noch nicht einmal, wo ich diese dumme Quelle finden kann.“ „Und Puh hilft dir nicht dabei?“, fragte Hüpf ungläubig. „Ach der, der ist schon mit den restlichen kleinen Vorbereitungen total überlastet. Den kannst du glatt vergessen.“ Das Eichhörnchen rollte mit den braunen Augen. „Zwitschi, was ist los?“, fragte es streng, „Normalerweise würde dir Puh doch wenigstens den Weg zur Rosenquelle erklären. Das passt nicht zu ihm.“ Der Vogel lief rot an. Flunkern war nicht gerade eine seiner Stärken, obwohl er es trotzdem immer wieder versuchte. Herumdrucksen konnte Zwitschi allerdings ganz gut, deshalb sagte er: „Na ja, er ist ziemlich schwer beschäftigt. Im Moment sucht er nach der Rede für morgen und legt keinen Wert darauf ausgerechnet von mir gestört zu werden.“ „Wieso macht er das in der letzten Minute“, fragte Hüpf. „Muss der immer so viel fragen?“, überlegte Zwitschi und sagte dann. „Weil er eben erst erfahren hat, dass er die Schnecken morgen taufen soll.“ „Wieso das denn?“, bohrte Hüpf weiter. „Na weil, na wegen, na, na, na, ...“ Hüpf wusste sofort, dass Zwitschi es versäumt hatte, Puh rechtzeitig Bescheid zu sagen. „Übrigens, weißt du zufällig, wo die Rosenquelle ist?“, fragte der Vogel und hoffte inständig, dass Hüpf mit dieser albernen Fragerei aufhörte. „Ja, weiß ich. Aber wenn es nicht um die Schnecken ginge, würde ich es dir trotzdem nicht verraten. Da könntest du den ganzen Tag auf und ab flattern und mir wäre es egal. Aber da die Taufe für die Schnecken wichtig ist, helfe ich dir.“ „Nur wegen der Schnecken?“, Zwitschi wollte es genau wissen. „Na vielleicht auch ein kleines bisschen, weil du mein Freund bist und im Grunde deines Vogelherzens auch ein prima Kerl.“ Zwitschi war hocherfreut. Er umschlang mit seinen Flügeln den Eichhörnchenfreund bis der Anstalten machte sich zu befreien.

Die beiden gingen zum Eichhörnchennest und holten eine kleine Flasche mit einem dunkelblauen Korken. Dort sollte das Wasser hinein. Über saftige Wiesen, durch dichte grüne Fichtenhaine, über Wurzeln und Steine, an klaren Bächen vorbei durchstreiften sie den Wald. „Woher kennst du den Weg so genau?“, fragte Zwitschi. „Den gehen wir Eichhörnchen alle Jahre. Das Wasser der Rosenquelle macht unser Fell so weich und glänzend. Einmal im Jahr, und zwar genau am Frühlingsanfang, versammeln sich alle Eichhörnchen des Zauberwaldes an der Rosenquelle, um dort ihr Fell zu putzen.“ „Toll“, jubelte Zwitschi schwärmerisch, „funktioniert das auch bei Federn?“ „Ich weiß nicht“, sagte Hüpf nachdenklich. „Probieren würde ich es lieber nicht. Womöglich fallen sie dir aus.“ Zwitschi gab keine Antwort, beschloss aber, das Gegenteil von dem zu tun, wozu Hüpf ihm geraten hatte. Als sie an einer großen Ansammlung von Fliegenpilzen vorüberkamen, sah Zwitschi in der Ferne ein merkwürdiges rotes Leuchten. „Was ist das?“, fragte er verwundert. „Das ist das Leuchten des Rosenwassers. Es ist hellrot und duftet wie ein Rosenmeer. Daher hat die Quelle ihren Namen.“ „Was du alles weißt“, sagte Zwitschi bewundernd und folgte Hüpf auf dem Fuß. Der Weg zog sich noch lange hin. Zwitschi schwitzte und am liebsten hätte er sich ausgeruht. Wahrscheinlich hatte er zuviel zum Frühstück gefuttert. Aber Hüpf trieb ihn weiter. Endlich standen sie vor einem weißen Felsen aus dem herrlich duftendes hellrotes Wasser sprudelte. Hüpf öffnete die kleine Flasche und füllte sie voll. Dann verschloss er sie sorgfältig. „Ist es hier nicht herrlich?“, fragte das Eichhörnchen und sah verträumt in den ebenfalls hellrot schimmernden Himmel. „O weh, O weh“, Zwitschi hüpfte aufgeregt im Gras herum und Hüpf wurde aus seinen Gedanken gerissen. Wie sah der Vogel nur aus. Seine ehemals blauen Federn waren jetzt grün. „Warst du etwa im Wasser?“, fragte das Eichhörnchen. „Leider“, jammerte der Vogel und sah entsetzt an sich herunter. „Aber grün kann ich nicht leiden. Wieso ausgerechnet grün. Warum nicht lila wie Puh?“ „Was hab’ ich dir gesagt“, schimpfte Hüpf. „Das brauchst du nicht zu wiederholen, ich weiß schon“, wimmerte Zwitschi. „Komm, wir gehen zurück“, sagte das Eichhörnchen bestimmt. „Ich will nicht zurück, ich bin hässlich!“, Zwitschi stampfte mit den kleinen Beinchen auf. „Ach komm schon Zwitschi, so schlimm ist es auch wieder nicht. Wir gehen jetzt!“ „Ich will aber nicht!“ „Du kommst trotzdem mit. Puh braucht dich und ich lass’ dich hier nicht allein.“ „Ich bin so hässlich“, jammerte der Vogel. „Du bist der hübscheste Vogel, den ich kenne. Ob grün, ob blau, ist doch egal.“ „Mal angenommen, du wärst ein Vogelweibchen, würdest du mit mir ausgehen?“, Zwitschi war verunsichert. „Klar“, versicherte ihm Hüpf und nickte bekräftigend. „Und würdest du mich auch deiner Mutter vorstellen?“, bohrte Zwitschi weiter. „Na ja, also weißt du ...“ „Hab ich es doch gewusst“, knurrte Zwitschi. Hüpf sagte: „Natürlich würde ich, und nicht nur meiner Mutter, auch meinem Vater, meinen Geschwistern, einfach allen, die ich kenne ...“ Wie gut, dass Hüpf ein wenig flunkern konnte, sonst hätten sie hier übernachten müssen. Auch wenn er es nicht gern getan hatte, Zwitschi war jedenfalls beruhigt und sie Konnten sich endlich auf den Rückweg machen.

Puh hatte inzwischen in seiner Bibliothek gewütet. Sämtliche Bücher lagen auf dem Boden verstreut. „Wenn dieser verflixte Vogel eher etwas gepfiffen hätte“, dachte der Zwerg. Seine Gesichtsfarbe war inzwischen in hellrot übergegangen. Nur wenn er an den Vogel dachte leuchtete seine Haut dunkelrot auf. Und so ging es lange hin und her. Hell - dunkel - hell - dunkel. Immer abwechselnd. Im siebenundfünfzigsten von zweiundsiebzig Büchern fand er, was er suchte. Draußen wurde es langsam dunkel und der Zwerg sorgte sich um seinen Vogelfreund. Wo mochte Zwitschi stecken? Fand er zurück nach Hause? Hatte er sich verirrt? Als er die Tür öffnete und in den Zwergengarten hinaustrat, kam ihm ein kleiner grün gefiederter Vogel in der Begleitung von Hüpf entgegen. „Hallo puh“, rief Zwitschi. Puh riss die Augen weit auf. Sollte das sein schöner blauer Zwitschi sein? „Bist d d du es?“, stotterte er irritiert. „Ja ist er“, sagte Hüpf, „seit seinem Bad in der Rosenquelle sieht er so aus.“ Puh lachte. „Ich mag kein grün“, quengelte Zwitschi und verzog das Gesicht. „Ich glaube das gibt sich. Warte mal fünf Wochen und schon bist du wieder blau“, lächelte der Wichtel. „Fünf Wochen?“, fragte Zwitschi entsetzt. „Oder sind es sieben?“, überlegte Puh. „Nein zehn sind es! Das habe ich erst gestern in der Waldzeitung gelesen“, mischte sich Pünktchen ein, dem es Spaß machte, Zwitschi zu ärgern. Der arme Vogel hatte die Flügel über dem Kopf zusammengeschlagen. „Soll ich es ihm sagen?“, fragte Puh in die Runde. „Nö“, maulte Hüpf, der Gefallen an Zwitschis entsetzt aufgerissenem Schnabel gefunden hatte. „Zwitschilein, flieg mal unter den Springbrunnen“, sagte der Zwerg. Der Vogel hätte alles für ein blaues Gefieder getan. Deshalb ließ er sich ohne Protest unter den Strahlen des Springbrunnens nieder. „Ist das kalt“, jammerte er. Aber als er die ersten blauen Federn hervorgucken sah, blieb er mutig sitzen. „Blau, blau“, rief Zwitschi begeistert, „alles wieder schön blau.“ Die anderen lachten. „Was ist das?“, rief Pünktchen und starrte in den Himmel. Staubwolken wehten um die Äste der Kastanie und wenn man die Ohren spitzte, konnte man das leise Fluchen hören. „Hausputz ist so doof! Raus aus meinem Nest ihr dummen Wollmäuse! Ich hab’ euch schließlich nicht eingeladen, verflixt und zugefedert!“ Willy hustete, weil ihm die Staubflocken im Schnabel herumschwirrten. Eine Schwanzfeder tauchte auf und danach Willy mit dem Staubbesen, den er zwischen den Flügeln hielt und ausschüttelte. Das Käuzchen bemerkte den Auflauf im Zwergengarten, schob den Besen ins Nest zurück und flatterte vom Baum. „Hallo Freunde“, rief es außer Atem und gesellte sich zu ihnen. Und so saßen sie noch lange beieinander. Puh, Zwitschi, Willy und Hüpf auf der Gartenbank und Pünktchen im Weichen Gras daneben.

Am nächsten Tag versammelten sich viele der Waldbewohner bei Familie Schnecke. Vater Kriechi und Mutter Häuschen hatten ihre Schneckenhäuser violett bemalen lassen und präsentierten stolz ihren Nachwuchs. Die sieben Schneckenkinder lagen im weichen Gras vor dem Pilz und dösten in der Mittagssonne, die ein wenig durch die hohen Bäume blinzelte. „Sind sie nicht wunderschön?“, fragte der Igel Stachelchen und verdrückte eine Träne der Rührung. „Ja, das sind sie“, stimmte ihm Agathe zu. Die Eule hatte schon viele kleine Schnecken gesehen, aber diese Sieben mit ihren purpurroten Häuschen, waren zweifellos die schönsten. Die Schneckeneltern taten so, als hätten sie es nicht gehört. Aber man sah ihnen an, wie stolz sie waren. Hüpf durfte Puh zur Hand gehen. Während der Zwerg die Rede hielt und die sieben Namen nannte, tropfte er jeder kleinen Schnecke einen Tropfen des Rosenwassers auf das Häuschen. Kriechi und Häuschen bedankten sich herzlich und strahlten mit der Sonne um die Wette.

„Hab’ ich das nicht gut gemacht?“, wollte Zwitschi auf dem Heimweg wissen. „Ja, dir gebührt das größte Lob“, sagte Puh und lächelte in sich hinein. Er hatte nämlich keine Lust mit dem Vogel zu diskutieren und wollte lieber die Geräusche des Zauberwaldes genießen. „Ach übrigens, ist dir aufgefallen wie hervorragend die Häuser der Schneckeneltern zu deiner gestrigen Gesichtsfarbe gepasst haben?“, flötete der Vogel. Doch als er sah, dass der Zwerg hellrot anlief, hielt er lieber seinen vorlauten Schnabel.

Zwitschis Entdeckung

„Verflixt und zugefedert noch mal“, schimpfte Zwitschi, „jetzt hast du mich auch noch runtergeschmissen!“ Der kleine Vogel saß verdrießlich im weichen Gras und schaute wütend auf Pünktchen, auf dessen Rücken er gerade noch gesessen hatte. „Lass mich endlich zufrieden! Die ganze Nacht bist du schon um meinen Kopf herumgesummt“, brummelte das Reh, ohne sich die Mühe zu machen, auch nur ein Auge aufzuklappen. „Herumgesummt? Ich summ’ dir gleich eins“, maulte Zwitschi und zog Pünktchen mit dem Schnabel am Ohr. „Zwitschi? Was machst du denn hier?“, fragte das Reh verwundert, als es den kleinen Vogel erblickte. „Ich habe versucht auf deinem Rücken zu schlafen. Zuerst wurde ich fast seekrank von deinem ständigen Geschaukel und nun bin ich auch noch hinaus aufs Grasmeer gespült worden.“ „Entschuldige, aber ich musste die ganze Nacht mit einer lästigen Mücke kämpfen. Du hast sie ja auch nicht vertrieben.“ „Was geht mich deine Mücke an. Die wollte mir ja nicht an die Federn. Und wenn wir schon bei meinen Federn sind, ist dir eigentlich bewusst, wie ungünstig sich so ein Schreck am frühen Morgen ...“ „Halt jetzt endlich deinen Schnabel und lass mich zufrieden. Mir schwirrt schon der Kopf von deinem Gequassel“, sagte das Reh und klappte beide Augen wieder zu. „Wie soll das gehen? Wenn ich erst mal wach bin, sperrt sich mein Schnabel automatisch auf. Was soll ich denn auch sonst mit dem frühen Morgen anfangen?“ „Ist mir egal“, gähnte das Reh und schlief ein. „Das kannst du doch nicht mit mir machen“, protestierte Zwitschi, aber Pünktchen zeigte kein Interesse an seinen Sorgen. „Na gut, dann muss eben Puh die Sache ausbaden“, sagte der kleine Vogel und versuchte sich durch das angeklappte Küchenfenster ins Zwergenhaus zu schmuggeln. Es wurde eng und enger. Zwitschi nahm es beinahe die Luft. Plötzlich bereute es der kleine Vogel, vor dem Schlafengehen den Erdbeer-Sahne-Röllchen den Garaus gemacht zu haben. Nicht auszudenken, was Puh sagen würde, wenn Zwitschi deswegen hier feststeckte. Langsam zog er sich zurück. Ein Waldrundflug war ja auch eine ganz hübsche Idee, da hing man wenigstens nicht eingekeilt irgendwo fest und musste sich von Puh befreien lassen, der einem dann wieder Vorträge über eine ausgewogene Ernährung hielt.

In der Morgendämmerung ließ sich Zwitschi über die Waldlichtung treiben. Kühl und klar war die Luft. Unter ihm roch es nach frischem Gras. Die Veilchen blühten in großer Zahl und verströmten einen herrlichen Duft. Doch was war das? Schweißgeruch mischte sich auf einmal darunter? Igitt! Und da drüben atmete der Verursacher tief durch: „Hallo, guten Morgen Listig“, begrüßte er den Fuchs, der gerade seine Morgengymnastik beendet hatte. Listig wischte sich mit der Vorderpfote den Schweiß von der Stirn. „Guten Morgen“, keuchte er ausgepumpt. „Was hast denn du gemacht?“, fragte Zwitschi interessiert. „Na Gymnastik. Weißt du, das ist gut für die Abwehrkräfte ...“ „... und für Muskelkater“, ergänzte Zwitschi. „Mag sein, aber man fühlt sich prima“, dem Fuchs strömten die Schweißbäche unablässig in die Augen. „Man sieht aber nicht danach aus“, Zwitschi sah ihn nachdenklich an. „Der optische Eindruck täuscht“, schnaufte Listig. „Du klingst aber auch nicht gerade, als fühlst du dich prima“, zweifelte der kleine Vogel noch immer, „oder täuscht auch die Akustik?“ Der Fuchs musste ihn unbedingt ablenken: „Willst du mit zum Fuchsbau kommen und mit uns frühstücken?“, fragte er. „Klar!“ Das war eher nach Zwitschis Geschmack. Welch ein Glück, dass ihn Listig nicht zu einer Runde Flügelkreisen eingeladen hatte. Den kleinen Ausflug zum Fuchsbau nahm er gern in Kauf. Schließlich erwartete ihn dort ein reichliches Frühstück.

Doch welch eine Enttäuschung stand da auf dem Tisch! Magerquark mit frischem Schnittlauch, Rettichsalat und Knäckebrot mit Halbfettkäse. Zwitschi ließ sich nichts anmerken. Er trank eine Schale Apfelsaft, murmelte etwas von keinen Hunger heute und schaute den Füchsen beim Frühstück zu. Danach half er ihnen beim Abwasch. Er nahm den Spülschwamm in den Schnabel und putzte die Teller. Dann bedankte sich Zwitschi noch einmal für die nette Einladung und flog zu den drei alten Linden. Vielleicht traf er dort auf Stachelchen und bekam auch vom Igel eine Einladung zum Frühstück. Familie Igel würde bestimmt etwas Besseres auf den Tisch bringen als Magerquark, Knäckebrot und Rettichsalat. Wer hatte den Füchsen nur diese schreckliche Diät verordnet? Zu Zwitschis Pech war der Igel weit und breit nicht zu sehen. Wahrscheinlich lag Stachelchen noch im Bett und wenn er aufstand, gab es Rosinenbrötchen und Kakao. Zwitschi mochte gar nicht darüber nachdenken. Und was machte er hier? Ohne einen Bissen im Schnabel flog er durch den Wald, um die Zeit bis zum Frühstück mit Puh totzuschlagen. Frühstück! Das klang nach Pflaumenkuchen, Nusskernen, Rosinenpastetchen und Schokoladenkeksen. Aber das hier war ja auch ganz lustig. Wütend riss Zwitschi den Schnabel auf: „Na wer sagt’s denn!“, murmelte er. Er hatte eine Mücke verschluckt. Hoffentlich war es die, deretwegen ihn Pünktchen abgeworfen hatte.

Zwitschi beschloss noch eine Runde um die drei Linden zu fliegen und den herrlichen Duft der Blüten einzuatmen. Das war so schön beruhigend. „Was haben wir denn hier?“, wunderte sich der kleine blaue Vogel. Zwitschi landete auf dem untersten Ast der mittleren Linde. Ein Vogelnest! Und darin lagen drei verlassene Eier. Aber wieso brütete keiner die Eier aus? „Diese Vogeleltern! Keine Verantwortung, kein Pflichtgefühl“, dachte Zwitschi, „das weiß doch sogar ich, dass die Eier gewärmt werden müssen.“

So schnell er konnte, flatterte er zurück in den Zwergengarten. Jetzt gab es für ihn kein Halten mehr. Ob Puh wach war oder nicht, er musste ihm von seinem Fund berichten. Zwitschi flog zum Zwergenhaus hinüber und hämmerte mit dem Schnabel gegen die Tür. Und schon stand der Zwerg vor ihm. Er hatte noch sein blütenweißes Nachthemd und die rosa Schlafpantoffeln an, die ihm Kobold Wuschel geschenkt hatte. Gerade putzte er sich die Zähne. „Puh, in den alten Linden ist ein verlassenes Vogelnest mit drei Eiern. Wir müssen etwas tun, die kleinen Vögel sterben sonst.“ „Schsch prrr“, jetzt hatte der Zwerg den Mund leer, „da hast du vollkommen recht, wir müssen etwas unternehmen. Wecke Pünktchen. Wir nehmen die kleine Kutsche.“ „Ich frage lieber Punktinchen. Pünktchen konnte heute Nacht nicht schlafen.“ Und weg war der Vogel. Schnell hatte er Punktinchens Moosunterschlupf in der Nähe des Zwergengartens gefunden. „Punktinchen komm schnell, drei Vogelbabys sind in Gefahr.“ „Ich komme so schnell ich kann, wir müssen sie retten.“ Und das Reh flitzte hinter Zwitschi her. Puh war inzwischen aus dem Haus gelaufen. Er trug immer noch seine Schlafsachen, aber das war ihm ganz egal. Vorsichtig spannte er Punktinchen vor die Kutsche und setzte sich hinein. Das Reh folgte dem aufgeregt vor ihm herflatternden Vogel.

Zwitschi hatte sich den Weg gut gemerkt und Punktinchen lief so schnell es konnte. Bald hatten sie das Nest erreicht. Es war noch so verlassen wie es der kleine Vogel vorgefunden hatte. Puh kletterte auf Punktinchens Rücken und von dort aus auf den Kopf des Rehs. Jetzt konnte er das Nest erreichen. Der Wichtel nahm das Nest auf seine Arme und rutschte auf seinem Hinterteil am Hals des Rehs hinunter. Dann lief er mit dem Vogelnest über Punktinchens Rücken und balancierte es bis in die Kutsche. Dort deckte er es mit einer warmen Decke zu. Zwitschi setzte sich zu ihm. „Wer brütet die Eier eigentlich jetzt aus?“, fragte der Vogel. „Na du und Willy“, sagte Puh. „Wir?“, Zwitschi riss den Schnabel entsetzt auf. „Hast du etwa gedacht, ich setze mich drauf!“, Puh konnte es nicht fassen. „Aber ich hab’ doch keinen blassen Schimmer, wie man brütet.“ „Im Gegensatz zu mir bist du immerhin ein Vogel. Das Ausbrüten von Eiern liegt sicherlich in deiner Natur. Also Zwitschi, es bleibt dabei: Du und Willy, ihr setzt euch auf das Nest. Ich werde euch in der Zwischenzeit mit Futter versorgen.“ „Futter, das klingt nicht schlecht“, sagte Zwitschi beruhigt. Zum Glück konnte man sich in Sachen Verköstigung auf den Wichtel verlassen. „Dennoch möchte ich mich beklagen. Schließlich werde ich für Eier zur Verantwortung gezogen, die ich nicht mal gelegt habe.“ „Das wäre auch schwierig, schließlich bist du ein Männchen.“ Zwitschi nickte unwillig. Musste dieser Wichtel immer so kleinlich sein? „Aber eins sag’ ich dir, wenn ich diese Vogeleltern erwische, verlange ich ein Jahr lang jeden Morgen einen dicken Mistkäfer als Lohn für meine treuen Dienste. Wer weiß, wie viele Tage meiner glorreichen Zeit ich mit ihrem Nachwuchs verbringe“, schimpfte Zwitschi. „Es könnte doch sein, dass irgendein Waldbewohner die Vögel beim Brüten gestört hat. Und da sind sie geflohen. Wir werden sie bestimmt nicht wiederfinden.“ „Wäre möglich. Aber wenn wir sie nicht wiederfinden, kann ich meine Mistkäfer ja gar nicht einfordern“, leichte Enttäuschung machte sich bei Zwitschi breit.

Die Kutsche hielt vor dem Zwergenhaus. Puh nahm das Nest auf die Arme und trug es hinein. Zwitschi steuerte auf die Kastanie zu. Ehe Willy begriff, was vorging, hatte der kleine Vogel ihn aus dem Bett geschmissen. „Was ist denn los?“, fragte der Kauz benommen. „Komm ins Zwergenhaus, du wirst Vater“, erklärte Zwitschi. „Das wüsste ich aber“, gähnte Willy. „Los jetzt“, drängelte der kleine blaue Vogel. Ergeben folgte ihm der Kauz ins Zwergenhaus. Dort setzten sich die beiden Freunde auf das Gelege. Der Zwerg ging in den Garten. Er hatte noch etwas Wichtiges zu tun. Freundlich lächelnd lief er auf Punktinchen zu: „So, jetzt spanne ich dich erst mal aus. Ich möchte mich bei dir bedanken, weil du uns geholfen hast.“ Zärtlich strich er dem Reh übers Fell und streckte ihm seine Hand hin. Punktinchen roch die leckeren Kräuter darin und freute sich riesig, als Puh sie ihm gab. „Ich habe euch doch gern geholfen. Hoffentlich überleben die drei kleinen Vögel.“ „Das hoffe ich auch.“ Puh ging zurück ins Haus. Willy war schon längst auf den Eiern eingeschlafen und auch Zwitschi wirkte müde. „Möchtest du einen Tee, Zwitschi?“, fragte der Zwerg. Der Vogel nickte: „Und wenn du schon dabei bist, ein paar Mandeln wären auch nicht schlecht.“ Bald darauf reichte ihm der Wichtel einen herrlich duftenden Kräutertee und eine Handvoll Mandeln. „Was glaubst du, wie lange wir hier sitzen müssen?“, fragte Zwitschi. „Woher soll ich das wissen“, gab Puh zurück. „Was mich schon lange interessiert: Wozu hast du eigentlich die vielen schlauen Bücher? Etwa zur Dekoration?“ „Na ja, dank der Bücher mache ich zumindest einen sehr belesenen Eindruck. Oder findest du nicht?“ Puh kraulte sich nachdenklich den Bart. „Willst du damit sagen, dass wir es aussitzen müssen?“, fragte Zwitschi. „Zumindest fällt mir nichts Besseres ein. Ein Brutlexikon ist schließlich nicht unter meinen Büchern.“ „Diese Zwerge“, dachte Zwitschi, „na wenigstens bekomme ich was zu Futtern.“

Und so saßen Zwitschi und Willy acht Tage ununterbrochen auf den Eiern. Sie verzichteten auf Rundflüge, auf Spiele, auf den Waldsee. Sogar seinen Kommentar zu Puhs rosa Schlafpantoffeln hatte Zwitschi vergessen. Puh verpflegte sie. Am achten Tag sollten sie belohnt werden. „Zwitschi, los wach auf, ich höre ein leises knacken und piepsen.“ „Was sagst du da Willy?“ „Hör doch, bemerkst du es nicht?“ „Tatsächlich, es piepst. Ist das nicht toll? Puh, Puh komm schnell, die Eierschalen platzen gleich.“ Der Zwerg kam angeflitzt. „Runter vom Nest, damit ihr die kleinen Vögel nicht erdrückt.“ Das brauchte er nicht zu wiederholen. Die beiden verstanden und sprangen von den Eiern. Dann geschah das Wunder. Die drei Eier platzten und nach und nach schälten sich drei herrlich flauschige Vögelchen heraus. „Oh sind sie nicht wunderschön“, Willy war entzückt. „Das sind jetzt eure Kinder. Ihr könnt stolz auf euch sein!“, Puh lobte die beiden. „Das ist ja großartig!“, Zwitschi war begeistert. „Elternpflichten? Wir? Ich weiß nicht, sind wir so gute Vorbilder?“, fragte Willy unsicher. „Aber natürlich! Wer wäre besser geeignet als ihr“, Puh ermutigte den Kauz. „Ist das dein Ernst“, Willy funkelte ihn mit großen fragenden Augen an. Der Zwerg nickte. „Wer außer Zwitschi könnte ihnen sonst beibringen, mich am Bart zu ziehen und meine Socken in die Blumenvase zu stecken“, sprach er zu sich selbst und schmunzelte. Doch Zwitschi hatte es gehört. „Bist du sicher, dass du willst, dass ich ihnen meine besten Streiche beibringe?“ „Sicher bin ich nicht, aber was könntest du ihnen sonst zeigen?“

Der Vogelnachwuchs fand diese müßige Diskussion völlig uninteressant. Lautstark meldete er sich zu Wort und sperrte die Schnäbel auf. „Ich mach’ die Flatter“, verkündete Zwitschi, „Willy sucht heute Würmer!“ „Zwitschi!“, der Kauz blickte ihn entgeistert an. „War ein Scherz Papa Kauz. Ich suche für unsere kleinen Federbüschel Futter.“ Willy atmete tief durch. Er war Zwitschi auf den Leim gegangen.

Für die nächsten Tage blieb das Nest mit den Neuankömmlingen noch im Zwergenhaus. Dann siedelte der Vogelnachwuchs dank Puhs Zauberkraft ins Kauzennest über. Und auch Zwitschi zog mit in die Kauzenwohnung. So schnell waren sie Eltern geworden. Das hätten sie sich nicht träumen lassen.

Pflichtbewusst hegten und pflegten sie ihren Nachwuchs bis er flügge wurde. Als Puh nach acht Wochen die ersten Flugversuche im Zwergengarten bestaunte, plusterten sich Willy und Zwitschi auf. „Na, wie haben wir das gemacht?“, fragten sie voller Stolz. „Ihr wart große Klasse“, lobte Puh. „Danke“, Willy wurde ein wenig verlegen. „Und nun?“, fragte Zwitschi, „Willys Nest wird allmählich zu klein!“ „Im Garten stehen so viele unbewohnte Bäume, sie könnten sich doch mit eurer Hilfe dort eine Wohnung einrichten“, schlug Puh vor. Und so zog jedes der drei Vogelkinder in sein eigenes Kinderzimmer um.

Zahnschmerzen

Nüsse, es gab nichts, was Hüpf lieber mochte. Das Eichhörnchen verputzte sie bergeweise. Das wusste auch Agathe. Die freundliche Eule hatte für ihn ein Körbchen Haselnüsse gesammelt und brachte es frühmorgens an sein Nest. „Guten Morgen Agathe!“ „Guten Morgen Hüpf! Schau mal, was ich für dich habe.“ „Was ist es denn?“ „Guck mal in mein Körbchen.“ Hüpf hob das Tuch an und wäre vor Freude fast aus dem Nest gefallen. „Danke Agathe, vielen Dank!“ Das Eichhörnchen umarmte die Eule und lud sie auf einen Tee ein. Agathe nahm dankend an und folgte Hüpf in seine Wohnung. Es war herrlich warm im Eichhörnchennest, aber es sah aus, als hätte gerade der Wind Sturmlocke Einzug gehalten. Hüpf hatte dafür eine Erklärung: „Entschuldige, ich bin gerade erst aufgestanden und konnte noch nicht aufräumen.“ „Das macht doch nichts“, Agathe sah darüber hinweg. Hüpf räumte seine Schlafsocken und seinen Kuschelbären aus dem Sessel und die Eule setzte sich. „Au“, schrie sie und zog eine Nähnadel unter ihrem Gefieder hervor. „Ach da ist sie. Die suche ich schon seit Tagen“, Hüpf entschuldigte sich. „Vermisst du noch irgendetwas, vielleicht ein paar Reißzwecken oder einen Nagel?“, fragte die Eule vorsichtshalber. „Nicht, dass ich wüsste“, murmelte Hüpf. Dann begab er sich in die Küche und setzte das Teewasser auf. Bald schon duftete es nach Pfefferminztee und Haselnussplätzchen. Die Eule genoss das Frühstück sehr. Schließlich backte Hüpf die besten Nusskekse im ganzen Zauberwald. Gemeinsam räumten die beiden anschließend den Tisch ab. Agathe half Hüpf noch beim Abwaschen und flog dann in ihr Nest. Sie hatte einen vollen Bauch und war sehr müde. Hüpf brachte unterdessen sein Nest in Ordnung. Er machte sein Bett, räumte seine Spielecke auf und kehrte die Blätter, die der Wind beim Lüften hineingeblasen hatte wieder hinaus. Jetzt sah es sauber und ordentlich aus. „Eigentlich auch mal schön“, dachte er, „aber immer so viel Ordnung? Wonach sollte man da noch suchen?“

Der Duft der Nüsse kitzelte Hüpf in der Nase. Als er die Dickste aus dem Korb geangelt hatte, beschlichen ihn leise Zweifel: „Sollte ich bei einer so großen Nuss nicht doch lieber meine Nusszange nehmen? Dazu müsste ich allerdings erst einmal wissen, wo sie steckt. Wo hab' ich sie nur wieder hingeräumt? Ach, nicht so wichtig.“ Hüpf beschloss, die dicke Nuss mit seinen Zähnen zu knacken. Schließlich war er ja ein Eichhörnchen. Das war ein Fehler. Als er auf die harte Schale biss, brach er sich einen Zahn ab. „Aua, sind das Schmerzen! Was mach' ich bloß? Ich weiß, ich werde meinen geschundenen Zahn selbst behandeln. Ich versuch' es mal mit etwas kaltem Wasser zur Beruhigung, dann mach ich etwas Sekundenkleber drauf und klebe den abgebrochenen Zahn wieder an.“ Dieser Plan erwies sich leider ebenfalls als Fehler. Als sein geschundener Zahn mit dem kalten Wasser in Berührung kam, schrie er laut auf. „Aua, Hilfe, aua, wie das zieht!“ Allmählich verging der Schmerz wieder und war bald darauf beinahe völlig verschwunden. Hüpf setzte sich in seinen Ohrensessel und atmete tief durch. Und jetzt?

Vielleicht konnte er den ersten Teil mit dem Wasser auch getrost weglassen und gleich Sekundenkleber auftragen. Oder doch besser nicht? Womöglich erwies sich Sekundenkleber als vollkommen ungeeignetfür Zahnbehandlungen! Und dann? Bestimmt ließ es sich auch gut mit einem halben Zahn leben. Ein langsam wieder stärker werdender bohrender Schmerz bewies ihm das Gegenteil. Also doch Sekundenkleber? Vielleicht sollte er sich lieber irgendwo professionelle Hilfe suchen. Hüpf überlegte. Wer konnte ihm eigentlich helfen? Vielleicht Puh? Oder war das auch wieder ein Fehler? So ein Schritt musste gründlich durchdacht sein. Konnte er dem Wichtel wirklich seine Zahnprobleme anvertrauen? Vielleicht war ja doch keine Behandlung nötig. Der Schmerz wurde wieder heftiger und Hüpf wurde die Entscheidung abgenommen. Er schob den abgebrochenen Zahn in die Backentasche und band sich ein Taschentuch vors Schnäuzchen, damit sein kranker Zahn nicht vom Morgenwind kalt erwischt werden konnte. Dann verließ er sein Nest. Jetzt aber los. Erstaunlich, je näher er dem Zwergengarten kam, desto mehr ließen die Zahnschmerzen nach und als er vor dem Gartentor stand, waren sie ganz verschwunden. Aber die Schmerzen konnten zurückkommen, das wusste Hüpf genau.

„Hallo Hüpf, was ist denn mit dir los?“, fragte Zwitschi, nachdem das Eichhörnchen grußlos an ihm vorbeigeflitzt war. Hüpf reagierte nicht. Er steuerte zielstrebig auf das Zwergenhaus zu. „Was mit dir los ist, will ich wissen“, zwitscherte der kleine Vogel erbost.“Wuhwuhwuh“, antwortete das Eichhörnchen. „Warte mal, ich mache dir diesen komischen Verband ab, dann geht's bestimmt besser“, bot der kleine blaue Vogel an und zupfte mit dem Schnabel am Knoten des Taschentuches. Das war zu viel für Hüpf. Wie ein Wirbelwind sprang er die Stufen zum Zwergenhaus hinauf und hämmerte an die Tür. Er war mit knapper Not Zwitschis Bemühungen entkommen. Puh öffnete glücklicherweise sofort und Hüpf huschte an ihm vorbei in die warme Stube. Zwitschi stand nun auch vor der Tür und trippelte hinter Puh her, der leicht irritiert zu Hüpf ging. So etwas war dem Wichtel noch nicht untergekommen. Das Eichhörnchen hatte sich inzwischen entknotet und sprach: „Erst einmal guten Morgen. Ich entschuldige mich für mein unhöfliches Verhalten, aber Zwitschi hat sich auf mich gestürzt als wäre ich ein frisches Erdbeertörtchen. Zum Glück konnte ich ihm entkommen.“ „Wenn Puh dir nicht aufgemacht hätte, wärst du mir nicht entwischt. Außerdem hat mich dein komisches Taschentuch vorhin total bei der Begrüßung gestört. Ich konnte dich gar nicht verstehen“, rechtfertigte sich der Vogel. „Tut mir leid, aber es ging nicht anders“, erklärte Hüpf. Davon unbeeindruckt, plärrte Zwitschi weiter: „Das musst du dir mal vorstellen, was der da von sich gegeben hat. Wenn du das gehört hättest. Wuwuwu, das klang wie ein Kauz mit verbogenem Schnabel.“ „Und du hast versucht, an mir rumzuschnabeln“, beschwerte sich Hüpf. „Wuwuwu“, äffte Zwitschi ihn nach, „der hat wuwuwu gesagt.“ „Ruhe! Wie soll ich mich bei dem Gekreische konzentrieren!“, So ein Durcheinander am frühen Morgen konnte der Zwerg nicht ertragen. „ich bin sicher, Hüpf hat einen Grund für seinen seltsamen Aufzug. Wozu hast du dir dieses Taschentuch umgebunden, Hüpf?“ „Ich habe mir heute ein Stück Zahn ausgebissen. das Taschentuch war bitter nötig, sonst wäre mir dieser verflixte kalte Wind bestimmt in den Zahn gefahren.“ „Verstehe. Ich sehe mir jetzt mal das Problem an“, versprach der Zwerg. „Sag mal a, Patient Hüpf.“ „Muss das sein?“ „Wie soll ich dir helfen, wenn du mir den Problemzahn nicht zeigst?“ „Wenns denn sein muss, obwohl ich trotzdem finde, dass a ein blöder Buchstabe ist.“ „Aber mit a gehts nun mal am besten. Mach mal weit auf. ich muss mir die Sache einmal genau ansehen.“ Hüpf tat ihm den Gefallen und ließ ein A erschallen.

Der Zwerg sah gleich, dass er handeln musste und zu hören kriegte er es ebenfalls. „Hilf mir Puh, die Schmerzen sind zurück!“, jammerte Hüpf, als Puh mit seinem Spiegel an den kranken Zahn stieß. „Ganz ruhig. Ich muss mal kurz nachdenken, was ich für dich tun kann.“ „Glaubst du, dir fällt etwas ein?“, Hüpf hatte kein Vertrauen in Puhs Überlegungen. „Wahrscheinlich nicht“, gab der Zwerg offen zu. Hüpf begann am ganzen Körper zu zittern. „geht es noch direkter?“, mischte sich Zwitschi ein. „Ich mein' ja nur“, brummelte Puh. „Puh will sagen, er findet bestimmt etwas in seinen schlauen Büchern“, Zwitschi hatte das Gefühl, dass Hüpf etwas Trost gut brauchen konnte. Der kleine Vogel hatte sicher recht. Also gab der Zwerg seine Überlegungen auf und trat ans Bücherregal heran. Er musterte kritisch seine Zauberbücher. Da war es ja - „die besten Zaubertricks der Medizin von a bis z“. Puh schlug den dicken Wälzer auf. „zahn, zahn“, murmelte er vor sich hin. Tatsächlich, er war fündig geworden. „Zahn abgebrochen“, rief er. „Hast du was?“, fragte Zwitschi. „Ich denke schon.“ „Wird es funktionieren?“, fragte Hüpf besorgt. „Keine Ahnung. Ich fürchte, wir müssen es probieren.“ Erneut zitterte Hüpf am ganzen Körper. „Puh meint es nicht so, er wollte sagen, dass er den Spruch schon oft verwendet hat“, sagte Zwitschi beruhigend. „Das wollte ich nicht“, protestierte Puh. Hüpf rollte mit den Augen. „Wie vergesslich er doch ist. Da ist ihm doch glatt die Zahnoperation beim Igel Stachelchen entfallen“, stöhnte Zwitschi. Als Puh erneut Anstalten machte, etwas zu sagen brachte ihn Zwitschi mit wilden Flügelschlägen hinter Hüpfs Rücken zum Schweigen. Hoffentlich glaubte das Eichhörnchen an das, was er ihm verzweifelt einzureden versuchte. Hüpf musste nun das Mäulchen weit öffnen und Puh setzte das verlorene Stück Zahn auf das andere. Dabei murmelte er folgende Worte:

„Zahnstück wachse wieder an!
Damit der Hüpf gut beißen kann!“

„Das wäre geschafft“, freute sich der Zwerg. „Und so schnell“, lobte Zwitschi. „Zeig mal her.“ Hüpf präsentierte voller Stolz seine Zahnreihen. Der Vogel kugelte sich vor Lachen auf dem boden herum. „Was hast du?“, fragte Hüpf. Nachdem sich Zwitschi wieder etwas beruhigt hatte sagte er: „Na Puh hat, hahahaha, er hat, hahahaha!“ „Was ist denn?“, wollte nun auch Puh wissen. „Schau's dir doch selbst an, großer Meister, hahaha!“ „Na komm Hüpf, zeig Doktor Puh mal die hübschen Beißerchen.“ Zwitschi kringelte sich noch immer auf dem Boden, während Hüpf widerstrebend seine Zähne zeigte. Nun sah auch der Wichtel die Bescherung. Er hatte das Zahnstück verkehrt herum angezaubert. „Und was nun?“, fragte Puh. „Was fragst du mich, du bist doch der große Zauberkünstler“, maulte Hüpf. Der Wichtel schaute im Buch nach. Unter Tipps für den unmöglichsten Fall aller Fälle fand er, was zu tun war. Wieso stand da eigentlich: „Lieber Puh als einleitender Satz? „Diese Zauberbücher waren ein echtes Rätsel! ? „Also hilft nix, da muss ich noch mal ran, und zwar schnell. Schon in einer halben Stunde sitzt der Zahn für immer fest.“

Puh holte eine dünne Nadel, mit der er das aufgesetzte Stück wieder entfernen wollte. Hüpf überfiel eine heiße Angst. Er schrie was das Zeug hielt. Und Zwitschi? Der kicherte noch immer. Das Eichhörnchen sprang von einer Pfote auf die andere und hielt eine der Vorderpfoten schützend vor seinen verkehrt zusammengesetzten Zahn. „Es tut bestimmt nicht weh und dauert nicht lange“, Puh versuchte das Eichhörnchen zu beruhigen. „Das kannst du auch sagen! Ist ja schließlich nicht dein Zahn! Zaubere lieber noch mal“, schrie Hüpf. „Geht nicht, hier ist nur ein Zauber drin für das Zusammensetzen. Ich sehe genau zwei Möglichkeiten: Entweder ich hebe das Zahnstück jetzt mit dieser Nadel hier ab oder du beißt noch mal auf die dicke Nuss und wir sehen uns in einer halben Stunde wieder.“ Hüpf fand noch eine dritte Möglichkeit, er wimmerte und sah Puh anklagend an. Der Zwerg blickte verschämt zu Boden. Zwitschi empfand nun inniges Mitleid für das Eichhörnchen. Tief in seinem inneren war er sehr froh darüber, dass er keine Zähne hatte, denn Puhs zahntechnische Fähigkeiten überzeugten ihn nicht.

„Da hast du aber Mist gebaut“, schimpfte er mit dem Wichtel. Puh schwitzte. Jetzt musste er sich auch noch die Vorwürfe seines gefiederten Mitbewohners anhören. Zwitschi würdigte ihn keines Blickes und widmete sich dem zitternden Eichhörnchen. er streichelte den armen Patienten mit seinem Flügel. Hüpf wurde ruhiger. „Nun zeig mir mal den Zahn“, bat Puh. Der kleine Vogel begann zu zwitschern und Hüpf ließ die Vorderpfote sinken. „Hypnotisierst du ihn etwa?“, fragte der Zwerg verblüfft. „Keine Ahnung, was ich hier mache, aber immerhin scheint es zu funktionieren“ Der Zwerg nutzte die Gunst des Augenblicks und hob Vorsichtig das falsch aufgesetzte Zahnstück mit der magischen Nadel herunter. „Na siehst du, war doch gar nicht so schlimm.“ Das Eichhörnchen zitterte noch immer. „So, nun kann noch einmal gezaubert werden“, verkündete Puh stolz. „Aber nur, wenn Zwitschi vorher schaut, ob du es auch richtig machst“, verlangte das Eichhörnchen. „So soll es sein“, sagte der Wichtel, dem das alles schrecklich peinlich war. „Jetzt ist es prima“, lobte Zwitschi nach einem kritischen Kontrollblick. Noch einmal sagte Puh sein Sprüchlein:

„Zahnstück wachse wieder an!
Damit der Hüpf gut beißen kann!“

Diesmal klappte es. Das Eichhörnchen war nun wieder ein Eichhörnchen mit gesunden Zähnen. Und es konnte seine neugewonnene Bisskraft gleich testen. Da stand doch noch dieser herrliche Nusskorb in seinem Nest. Eiligst bedankte Hüpf sich bei Zwitschi und Puh und sauste nach Hause. Dort war ja seine Nusszange - natürlich steckte sie unterm Bett. Wieso war er nicht gleich darauf gekommen. Alles, was er bis jetzt gesucht hatte, war unterm Bett zum Vorschein gekommen. Ein Glück, dass sie da war. Auf einen weiteren Besuch bei Zahnarzt Puh konnte er getrost verzichten.

Fliegender Ärger

Überfall im Eulennest! Ein mieser kleiner Eindringling hatte sich unerlaubten Zutritt zu Agathes Behausung verschafft. Die Eule gab sich kampfeslustig. Sie war wild entschlossen ihr Nest zu verteidigen - koste es, was es wolle. Die Zeichen standen auf Krieg! Und hier ist sie nun, die Geschichte des aufopferungsvollen Kampfes der Eule Agathe gegen eine Fliege namens Sumsi.

Sumsi war durch den warmen Zauberwald geflogen, und auf der Suche nach Abkühlung im Eulennest gelandet - zu ihrem Pech, ausgerechnet auf dem letzten Bissen von Agathes Honigbrot. Die Eule sah den leckeren Fliegenhappen mit leuchtenden Augen an. Und weil der Honig so schön klebte, dachte sie: „Diese fette Fliege ist mir sicher.“ Gerade wollte sie Sumsi in ihren Schnabel befördern, als diese sich doch noch davon machte. So wanderte das Brot ohne Fliege in den Eulenschnabel. Agathe weinte Sumsi keine Träne nach. Im Gegenteil, sie hoffte sogar, dass die Fliege vor Schreck aus dem Eulennest gesummt war. Für ein Frühstück ohne Störung verzichtete sie gern auf die kleine mit Honig überzogene Fleischbeilage.

Agathe biss genüsslich in einen Apfel, ohne einen weiteren Gedanken an Sumsi zu verschwenden. Doch der Traum von der aus dem Nest geflohenen Fliege zerplatzte jäh. Schon bald konnte die Eule ein freudiges Summen an der Gardine vernehmen. Sumsi war immer noch da. Agathe wurde hart mit der Wirklichkeit konfrontiert. Und schon flog Sumsi ihr um den Kopf, kreiselte um ihre Ohren und setzte sich frech auf ihren Schnabel. Aus ihrer Frühstücksruhe gerissen, schüttelte sich die Eule so wild, dass ihr schwindlig wurde. Dabei errang sie einen unerwarteten Teilsieg. Sumsi verlor das Gleichgewicht und stürzte auf Agathes Teller. Benommen streckte die Fliege die Beinchen von sich. Auch Agathe war etwas benommen. Sie hatte das Gefühl, dass ihr Nest schwankte. Doch sie sah sich im Vorteil, ihre Gegnerin lag am Boden. Mit lautem Triumphgeheul riss die Eule den Schnabel weit auf und schnappte nach ihr. Sumsi entkam im letzten Augenblick. Agathe hackte in ihren schönsten Teller. Der Erfolg war durchschlagend. Das Reh in der Tellermitte stand ziemlich kopflos auf der Wiese. Wutentbrannt hüpfte Agathe von ihrem Stuhl und verfolgte Sumsi durch ihr Nest. Die Fliege hatte ein erstes Opfer gefordert und die Eule sann auf Rache.

Eine wilde Jagd begann. Zuerst ging es rund um den Küchentisch. Dann verfolgte Agathe die Fliege quer über das Bücherregal bis in ihre Schlafecke. Tintenfass und Leselupe gingen dabei zu Bruch. Sumsi blinzelte frech und ließ sich lautstark summend auf das Bett der rasenden Eule sinken. Diese stürzte, ohne zu überlegen, hinterdrein und hatte so viel Schwung, dass sie sich ihren Kopf an der Wand stieß. Laut aufwimmernd plumpste sie in die Kissen. „Mir wird ganz komisch, alles dreht sich, mein Kopf explodiert gleich“, keuchte sie völlig außer Atem, „soll diese dumme Fliege machen, was sie will. Ich werde einfach nicht hinhören und die Sterne vor meinen Augen genießen.“ Ein regelmäßiges Brummen holte Agathe aus ihrer Ohnmacht. Sie brauchte etwas Zeit, um sich wieder zurechtzufinden. Was tat sie eigentlich auf ihrem Bett? Ein kalter Schauder überlief sie, als ihr die Fliege wieder einfiel. „Warte du Mistvieh, dir werd' ich's geben“, schimpfte die Eule. Sumsi musste weg, egal wie! Mit wild flackernden Augen schaute sich Agathe im Nest um. Wo zum Kuckuck mochte die verflixte Fliege bloß stecken? Da war sie ja. Sumsi saß auf der Butter und blinzelte ihr schon wieder frech zu. Die Eule wurde langsam richtig sauer, sauste zu ihrer Butterdose und schlug mit einem ihrer Flügel nach Sumsi. Die Fliege schreckte hoch und entschwand. Agathe aber landete in der Butter und war in den nächsten Minuten damit beschäftigt, ihr Gefieder zu putzen. Als die freche Sumsi die geplagte Eule sah, setzte sie sich ihr auf den Fuß. Die arme Agathe hatte alle Mühe sich zu ihr hinunterzubeugen. Als sie bedrohlich nahe heran war, brachte sich Sumsi auf ihrem Kopf in Sicherheit und Agathe biss sich in eine ihrer Krallen. Nun machte sich Sumsi einen Spaß daraus, vor ihrer Nase auf und ab zu tanzen. Immer wieder riss Agathe voller Hoffnung den Schnabel auf, erwischte aber nichts als Luft und wahrscheinlich die ein oder andere Staubflocke. Als Sumsi auf der Gardinenstange herumbalancierte, stürzte sich die Eule erneut auf sie. Krachend polterte die Gardinenstange samt Eule zu Boden. Agathe musste sich nun unter ihren Vorhängen hervorwühlen. Unter Ächzen und Fluchen gelang es ihr endlich. Sumsi hatte es sich inzwischen bei Agathes Kräutertinkturen gemütlich gemacht. Die Eule schäumte vor Wut. Im Steilflug griff sie die Fliege an. Mehrere Fläschchen gingen dabei zu Bruch. Nur Sumsi nicht, die saß munter auf einem Alpenveilchen und blinzelte Agathe frech zu. „Wenn ich dich kriege, reiße ich dir jedes Bein und jeden deiner Flügel einzeln aus. Und wenn du mich dann immer noch frech anblinzeln solltest, wirst du in Olivenöl eingelegt und mit Käse überbacken!“, schrie Agathe. Doch diese wüsten Drohungen beeindruckten Sumsi überhaupt nicht. Inzwischen begutachtete sie die Teekanne der Eule. Agathe änderte jetzt ihre Taktik. Vorsichtig schlich sie sich an Sumsi heran. Doch die Fliege bemerkte den Luftzug und rettete sich auf den Nestrand. Dort stolzierte sie fröhlich auf und ab und blinzelte noch immer frech. Als die arme Eule nach ihr schnappen wollte, flog sie weg. Agathe aber verlor das Gleichgewicht und fand sich auf Moosgrünchen wieder.

Dort lag sie völlig erschöpft und sah abermals einen wahren Sternenregen, bevor sie erneut ohnmächtig wurde. Sumsi hatte sich aus dem Staub gemacht. Von ihrer Wenigkeit war nichts mehr zu sehen. Als Punktinchen auf der Suche nach saftigen Gräsern des Weges kam, sah es die total geschaffte Eule auf dem Moos liegen. „Was ist denn mit dir los? Hast du etwa einen Baum geküsst?“, wollte das sanfte Reh wissen. Agathe warf Punktinchen einen bitterbösen Blick zu und erzählte ihm die Geschichte, die ich euch vorhin auch erzählt habe. Punktinchen lachte über die Erzählung der Eule, während diese vor Wut kochte. Das konnte das Reh ganz deutlich an den Dampfwolken sehen, die aus Agathes Ohren krochen. Vorsichtshalber ging Punktinchen ein paar Schritte zurück. „Ich finde das nicht komisch“, beschwerte sich Agathe und strich sich prüfend über eine dicke Beule an ihrem Kopf. „Entschuldigung“, Punktinchens schlechtes Gewissen meldete sich. „Komm mit mir, ich lade dich auf einen Tee und ein Stück Kuchen ein“, schlug das Reh vor. Das ließ sich hören. Agathe stellte das Jammern ein und nahm die Einladung dankend an, denn sie konnte eine Stärkung dringend gebrauchen.

Im Moosunterschlupf war es sehr gemütlich. Überall lagen weiche Graskissen und Moosdecken. Punktinchen brachte ein Tablett mit den gefüllten Teeschalen und einen großen Teller frischen Streuselkuchen. Die Eule langte kräftig zu und das Reh hatte schon Angst, dass der Kuchen nicht reichen würde. So sehr hatte diese vermaledeite Fliege Agathe geschafft. Da wurde ihre Ruhe durch ein leises Summen gestört. Niemand anderes als Sumsi hatte sich zum gemütlichen Teestündchen eingefunden. Und nun begann sie von Neuem die arme Eule zu umschwirren. Aber auch das Reh untersuchte sie aufmerksam. Doch anders als Agathe störte sich Punktinchen nicht im geringsten daran. Ruhig ließ es Sumsi auf sich sitzen. Als die Fliege merkte, dass sie das Reh nicht ärgern konnte, flog sie wieder zu Agathe und kroch ihr ins Ohr. Die Eule drehte den Kopf wild in alle Himmelsrichtungen und die freche Fliege konnte sich nicht mehr halten. Sie stürzte kopfüber in Agathes Pfefferminztee. Nun war sie gefangen. Sumsi strampelte mit ihren Beinchen und schwamm verzweifelt um ihr Leben. Doch Agathe hatte die Nase nun endgültig voll. Sie stürzte den Tee samt Fliege in einem einzigen Zug hinunter. „Jetzt hast du endlich ausgeblinzelt. Du warst zwar klein, aber geschmacklich ganz groß“, murmelte sie zufrieden und strich sich mit ihren Flügeln über ihren vollgefressenen Bauch. Das war das Ende von Sumsi und auch von dieser Geschichte, denn so ganz ohne Fliege kann ich sie nicht weitererzählen.

Gruselabend im Zauberwald

Ihr Waldbewohner hört gut zu
Gruselabend ist mit Puh
Denkt euch hübsche Geschichten aus
Und traut euch in den Wald hinaus
Am Sonntag auf der Waldwiese findet euch ein
Dort wird's dann richtig gruslig sein

Auf einen schaurig lustigen Abend - auch für die Kleinsten - freut sich

Euer Puh

Diesen Aufruf lasen die Waldbewohner in den „Waldnachrichten“. „Das ist ja superspannend“, freute sich Grabi und hielt die Zeitung dem Maulwurfsvater unter die Nase. „Findest du?“, fragte Wühli und rümpfte die Nase, „Das könnte eine ziemlich langweilige Angelegenheit werden.“ „Gruselabende findest du langweilig und Gräser sammeln findest du spannend. Das verstehe, wer will“, meinte Grabi. „Das kannst du auch nicht verstehen, weil du ...“ „Weil ich was?“, bohrte Grabi weiter. „Na weil, ach lass mich doch in Ruhe mit deiner Fragerei“, maulte Wühli. Da ertönte eine Stimme aus der Küche: „Wühli, mein Schatz, würdest du mir bitte ein paar Möhren aus der Vorratskammer holen?“ Vater Maulwurf atmete erleichtert auf. Scharri hatte ihn aus dieser peinlichen Situation gerettet. Von wegen langweiliger Gruselabend. Wenn Wühli es so recht bedachte, brach ihm gleich der Schweiß aus. Zum Glück war ihm sein Sohn nicht in die Vorratskammer gefolgt und hatte weitere lästige Fragen gestellt. Wieso war Grabi nicht wie sein Bruder Schaufelchen. Der las nie die Zeitung und brachte seinen Vater in Bedrängnis. „Was machst denn du hier?“, fragte er, als er seinen zweiten Sohn zwischen den Kartoffeln entdeckte. „Ich verstecke mich vorm Gruselabend“, murmelte Schaufelchen, „ich hab' nämlich gelauscht.“ „Ist bei dir noch ein Plätzchen für Papi frei?“ Nach einer halben Stunde wurde es Mutter Scharri zu bunt. Sie ging in die Vorratskammer. „Was macht ihr denn hier?“ „Wir verstecken uns vorm Gruselabend? Grabi scheint hingehen zu wollen. Und da haben wir beschlossen, dass wir einfach nicht da sind und deshalb nicht mitkommen können“, erklärte Wühli. „Gute Idee, ist da bei euch auch noch ein Plätzchen für Mami frei?“

Nicht nur Grabi hatte die fett gedruckte Anzeige entdeckt. Auch den Hasen war sie nicht entgangen. „Ich weiß nicht so recht“, meinte Schnuffi zweifelnd. „Ich auch nicht“, sagte die Hasenmutter, „aber wir Hasen sind ja sowieso nicht für unsere Furchtlosigkeit bekannt. Am besten, wir gehen hin und schauen uns die Sache aus sicherer Entfernung an. Wenn es uns zu gefährlich wird, verkrümeln wir uns wieder.“ „Na klar, damit auch ja alle sehen können, wie feige wir sind“, maulte Schnuffi. „Und wenn ich einfach sage, dass wir vergessen haben, Großmutter zum Geburtstag zu gratulieren?“, fragte Mutter Hase. Schnuffi nickte zustimmend. Spitznäschen und Langöhrchen bekamen von diesem Gespräch nichts mit. Sie balgten sich gerade um den Sportteil der „Waldnachrichten“. „Toll, jetzt kann ihn überhaupt keiner mehr lesen“, sagte Langöhrchen und blickte seinen Bruder, der inmitten von Papierfetzen hockte, trotzig an. „Dafür könnte Mutti heute Mittag Buchstabensuppe kochen“, grinste Spitznäschen. Doch als der Hasenvater hereinkam, der die Zeitung noch nicht gelesen hatte, ergriffen die beiden augenblicklich die Flucht.

Hüpf und Stachelchen freuten sich sehr auf den bevorstehenden Gruselabend. „Große Klasse! Puh hat manchmal Spitzenideen“, jubelte der Igel. „Hoffentlich hat er auch an die Verpflegung gedacht. Wenn ich Geschichten höre, möchte ich gern ein paar Nüsse dazu knabbern.“ „Du kriegst vor Aufregung bestimmt keine runter“, gab der Igel zu bedenken. Doch das Eichhörnchen glaubte ihm nicht. Nüsse konnte es immer futtern. Da würde auch die Gruselei nichts daran ändern. Fast alle Waldbewohner wollten sich das gruselige Ereignis nicht entgehen lassen. Sogar die Eule Agathe, die auf ihre alten Tage schon so viel gesehen und erlebt hatte, wollte daran teilnehmen.

Der Zwerg Puh und sein gefiederter Hausgenosse Zwitschi waren furchtbar aufgeregt. Selbst Willy, der gutmütige Kauz, und Pünktchen, das sanfte Reh, konnten den Gruselabend kaum erwarten. Die Vier stürzten sich voller Eifer in die Vorbereitungen. Das Holz lag nun zu einem schönen Lagerfeuer aufgeschlichtet, Stöckchen für den Knüppelkuchen waren gesammelt worden und Puh hatte den Teig zubereitet. Als sie am Sonntag alle versammelt waren, zündete der Wichtel das Lagerfeuer an und die Waldbewohner verputzten erst mal eine Riesenportion Knüppelkuchen. Sogar die Maulwürfe hatten sich aus ihrem Versteck getraut und ließen es sich schmecken.

„So meine Lieben. Wir sind hier zusammengekommen, um uns Geschichten zu erzählen“, begann Puh, der sich als Gespenst verkleidet hatte. „Ich wünsche uns einen gruselig heiteren Abend miteinander!“ Dann fragte er in die große Runde, wer den Anfang machen wollte. Alle deuteten auf ihn. Keine Frage, sie wünschten sich zuerst eine Gruselgeschichte von ihrem Lieblingszwerg. „Och nö“, nörgelte Puh. Jetzt hatte er sich schon um alles gekümmert und nun sollte er auch noch die erste Geschichte beisteuern? „Findet sich denn kein anderer?“, fragte er um sicher zu gehen. Alle schüttelten die Köpfe. Das war eine Zauberwaldverschwörung. Und nun? Was blieb ihm anderes übrig. Der Zwerg begann:

Es war in einer kalten und nebligen Herbstnacht. Der Zwerg Zipfel mochte solche Nächte überhaupt nicht, weil er ständig das Gefühl hatte, dass die Nebelgeister mit ihren langen Armen nach ihn griffen. Und jetzt war er auch noch ganz allein im Haus. Sein Hausrabe war zum Hexentanz eingeladen worden und hatte ihn verlassen. Zipfel suchte nach der Konfektdose, stopfte sich mit Schokoladenbonbons voll und schlüpfte in sein Bett. Plötzlich hörte er ein leises Knistern. Erschrocken zog er seine Bettdecke über den Kopf. Doch das seltsame Geräusch wurde nur leiser, es verschwand nicht. War etwa ein Gespenst im Haus? Zipfel bekam kalte Füße und sein Herz pochte ihm bis zum Hals. Am liebsten hätte er noch ein paar Schokoladenbonbons verputzt, aber die Dose war leer. Als er aufstand um dem Geknister nachzugehen, wackelten seine Knie wie Pudding. Zipfel stellte seine Ohren auf das unbekannte Geräusch ein und schlich ihm nach. Das Knistern wurde immer lauter, je mehr er sich der hölzernen Bodentreppe näherte. „Juhu, ist da jemand? Ich warne dich, böser Geist! Wenn ich dich finde, zieh' ich dir die Ohren lang!“, rief er mit sehr kläglicher Stimme und kein Gespenst der Welt - auch das dümmste nicht - hätte Angst vor ihm gehabt. Aber Zipfel selbst fürchtete sich. Das Knarren machte ihn fast wahnsinnig. Schnell schlüpfte er in sein Bett zurück. „Wenn ich jetzt hier liege und das Gespenst fällt über mich her, kann ich doch gar nicht mehr fliehen“, überlegte er, während ihm der kalte Angstschweiß ausbrach. „Reiß dich zusammen“, ermahnte er sich und schwang sich wieder aus den Federn. Der Zusammenstoß war offenbar unvermeidlich. Er musste den bösen Geist herausfordern. Er nahm seinen ganzen Mut zusammen (das war nicht viel) und ging zurück zur hölzernen Treppe. „Komm raus Gespenst und kämpfe mit mir - mit mir, dem heroischen Ritter Zipfel. Du wirst schon sehen was du davon hast“, rief er mit zittriger Stimme und eine Gänsehaut kroch über seinen Rücken. „Was sagst du da? Ich kann dich kaum verstehen“, sprach auf einmal die Treppe. Zipfel verkrümelte sich blitzschnell in eine Ecke. „Oje, liebes Gespenst, bitte, bitte, tu mir nichts“, jammerte er. „Was für ein Gespenst?“, fragte die Treppe leicht verwirrt. „Frag doch nicht so dumm, du natürlich.“ „Nein, da liegt eine Verwechslung vor. Ich bin kein Gespenst. Ich bin Vater Holzwurm und habe hier meiner Familie eine Wohnung eingerichtet.“ Zipfel war völlig beschämt. „Ein Holzwurm, ein lächerlicher Holzwurm - und ich hätte mir vor Angst fast in die Hosen gemacht“, stammelte er. Die Holzwürmer lebten aber noch lange glücklich bei Zipfel und seinem Hausraben. Und der Zwerg empfand ihr Geknister als wunderschöne Einschlafmusik.

Puh hatte geendet. Die Tiere lachten über Zipfel. Doch ein paar von ihnen waren ganz still. Vielleicht hatten sie Ähnliches auch schon erlebt. Nur Willy schwang große Reden: „Also mich hätte es nicht gegruselt an Zipfels Stelle. Ich hätte gehört, wer da in der Treppe knistert.“ „Na du mit deinen Kauzenohren kannst gleich die nächste Geschichte erzählen“, lachte Puh. Da hatte sich Willy aber in einen schönen Schlamassel gequasselt. Eigentlich wollte er seine Geschichte erst später erzählen, weil es jetzt noch Reste vom Knüppelkuchen gab. Wer weiß, wo die waren, wenn er sie beendet hatte. Aber er wollte sich nicht anhören, dass er beinahe so verfressen wie Zwitschi war. „Dann passt mal gut auf. Jetzt wird es wirklich gruselig.“

In einer dunklen Neumondnacht flog das Käuzchen Edgar über die Wipfel der Tannen. Da es gute Ohren besaß, konnte es den Hufschlag eines Pferdes weit in der Ferne vernehmen. Schon bald darauf bekam es das Tier zu Gesicht. Seine Nüstern spieen Feuer und seine Hufe sprühten Funken. Edgar hatte Angst, dass es die große Tanne in Brand setzen würde, auf der ein Rabe sein Nest gebaut hatte und schaurig krächzte. Doch nichts geschah. Heftig schnaubend blieb das Pferd stehen. Seine feuerspeienden Nüstern erhellten die Nacht. Das Rabengekrächze war eine grauenhafte Begleitmelodie. Und jetzt sah der Kauz den Reiter. Es war ein grässlicher Waldgeist. Ganz grau war seine zerlumpte Kleidung. Schrecklich lang stachen seine Fußnägel aus den Schuhen heraus. In seiner grünbemoosten Krallenhand hielt er ein Feuerschwert. Lauthals lachend stieß der Waldgeist seine Funken sprühende Waffe in den Himmel und fluchte fürchterlich. Edgar raschelte vor Schreck mit den Flügeln. Plötzlich drehte sich der Waldgeist zu ihm herum und starrte ihn mit kalten roten Augen an. Edgar gefror das Blut in den Adern. Seine Federn stellten sich auf. Was sollte er tun? Die Flucht ergreifen? Sich todesmutig auf den Waldgeist stürzen? Um Hilfe schreien? Und da fiel es ihm ein. Am besten keinen Zauberwald-Krimi mehr lesen, bevor er seinen Nachtflug startete.

„Ich habe das Feuerpferd gerade gesehen“, rief Stachelchen. „Oje, ich auch“, schrie Hüpf entsetzt. „Willy“, sagte Puh, „was hast du bloß wieder angestellt. Jetzt fürchten sich die beiden schon vor Pünktchen, das neues Holz geholt hat.“ „'Schuldigung, ich dachte das hier ist ein Gruselabend“, brabbelte Willy. „Wer möchte jetzt eine Geschichte erzählen?“, fragte Agathe, die Gruselgeschichten liebte. „Ich“, wisperte Stachelchen, der den Schreck noch verdauen musste. Es war besser, wenn er selbst etwas zum Besten gab. Schließlich kannte er seine eigene Gruselgeschichte und vor der musste er sich nicht fürchten. „Aufgepasst!“

Es donnerte und blitzte. Die Igel Rudi und Emma dachten der Himmel würde über ihnen zusammenstürzen. Ängstlich kugelten sie sich zusammen und versteckten sich unter einem großen Farn. Blitz! Donner! Beides kam gleichzeitig. Das Gewitter war nah, so nah, dass es nicht mehr näher kommen konnte. Die Igel zitterten. Ihre Stacheln bebten, Ihre Zähne klapperten aufeinander. Das sichere Igelhaus lag nur ein paar Schritte entfernt. Aber sie trauten sich nicht aus dem Versteck. Rudi meinte schon die Regengeister mit ihren Ketten rasseln zu hören, doch es waren nur die großen Tropfen. Endlich ließ das Unwetter nach. Die Igel gingen nach Hause. In der Küche hörten sie ein lautes Schnarchen. Es kam aus dem großen Vorratsschrank. Was war das? Was hatte der Himmel auf die Erde geschickt? Würde es ihrem Stachelkleid zu Leibe rücken? Was sollten sie tun? Rudi griff nach dem Besen und Emma hielt die Bratpfanne fest in der Hand. „Auf geht's“, machte Rudi seiner Frau Mut. Doch Emma wollte sich der Gefahr nicht stellen. Sie bebte vor Angst. Rudi wollte auch nicht. Aber er gab es nicht zu. „Na los geh doch und guck in den Schrank“, forderte er sie auf. „Nein du! Du bist der männliche Igel. Die Igelmänner müssen ihre Igelfrauen beschützen!“ „Kommt nicht infrage, du hast die Bratpfanne und ich nur den Besen!“, sagte Rudi. „Kannst die Pfanne ruhig haben, wenn du willst“, meinte Emma. „Ach eigentlich, du weißt, mein Rücken, wenn ich die schwere Pfanne ...“ Plötzlich erstarrten sie. Langsam schob sich die Tür des Vorratsschrankes auf. Rudi bewegte sich rückwärts und Emma folgte ihm. Schlagartig waren sie sich einig. Mit weit aufgerissenen Augen verfolgten sie das Schauspiel. Das Quietschen der Tür ließ ihre Herzen bis zum Hals hämmern. Sie meinten laut aufschreien zu müssen. Da sahen sie eine Igelkugel herauskullern. Es war ihr kleines Igeltöchterchen, das sich aus Angst vor dem Gewitter in den Schrank geflüchtet hatte.

„Tolle Geschichte“, lobte Agathe, die den Donner förmlich hören konnte. Aber das war nur der Applaus der anderen Waldbewohner. Als Nächster erzählte nun Langöhrchen die Gruselgeschichte der Hasenfamilie. Seine Brüder stritten unterdessen um eine dicke Möhre.

Es war ein sonniger Tag. Als der Hase Langlöffel auf sein Möhrenfeld kam, dachte er an nichts Böses. Doch was war das? Keine einzige Möhre war mehr da! Und der Dieb konnte kein gewöhnlicher Dieb gewesen sein, denn Langlöffel fand keinerlei Fußspuren. Es konnte sich also nur um einen Geist handeln. Langlöffel zitterten vor Schreck beide Ohren und das abwechselnd. Doch er musste herausfinden, was da geschehen war. Allein wollte er es aber nicht mit dem Unbekannten aufnehmen. So ging er zu seinen Nachbarn und erzählte ihnen von seinen Sorgen. Die nahmen die Sache ernst. „Wir stecken einfach ein paar von unseren Möhren in die Löcher auf deinem Feld und beobachten, wer sie stiehlt.“ Gesagt - getan. Die Hasen bereiteten sich auf eine lange Nacht vor. Doch als es langsam dunkel wurde, fürchteten sie sich so sehr, dass sie alle davonliefen. Aber der Kleinste von ihnen fiel bei seiner Flucht in eines der vielen möhrenlosen Löcher. Als er unten ankam, sah er, was geschehen war: Eine Feldmausfamilie, bestehend aus mehr als dreißig Mitgliedern, hatte sich Langlöffels Möhren geangelt. Der kleine Hase schimpfte mit ihnen und die ertappten Mäuse wurden ganz kleinlaut. Sie murmelten etwas von Wintervorräten, aber der kleine Hase sah sie nur zornig an und stellte seine Ohren auf. Damit beeindruckte er die Mäuse schwer. Sie fürchteten sich vor ihm und begannen zu zittern. Am Nächsten Morgen brachten die Mäuse die Möhren ans Licht und trugen sie zu Langlöffel in den Hasenbau. Der freute sich so sehr, dass er ihnen einen großen Anteil schenkte. Dem kleinen Hasen aber wurde für seinen Fall ins Möhrenloch die Tapferkeitsmedaille verliehen.

Langöhrchen hatte seine Geschichte gerade beendet, als Schnuffi einfiel, dass er sie erzählen wollte. „Zu spät“, lachte Langöhrchen. Und Schnuffi hatte auf ganzer Linie verloren, zuerst keine Geschichte erzählt und dann auch noch im Möhrenkampf gegen Spitznäschen den kürzeren gezogen. Denn Spitznäschen hatte die Unaufmerksamkeit seines Bruders schamlos ausgenutzt und sich samt Mohrrübe aus dem Staub gemacht. Nun war Fuchs Listig an der Reihe, und was er erzählte, war mächtig spannend, zumindest dachte er das.

Eines Abends war Fuchs Rotschwanz allein zu Hause. Plötzlich hörte er ein leises Gackern. Das konnte nur ein Huhn sein. Voller Eifer suchte er den gesamten Fuchsbau ab. Das Gegacker blieb - das Huhn fand er nicht. Nun bekam er langsam Angst. Hatten sich die Hühnerknochen in seinem Magen zu einem Huhn zusammengefügt, das jetzt in seinem Bauch gackerte? Das wäre ja furchtbar. Alle Füchse des Waldes würden ihn jagen. Der Schreck saß ihm in den Gliedern und er war heilfroh, als seine Mutter nach Hause kam: „Aber Rotschwanz“, sprach sie, „so ein Unsinn. Das ist doch ganz unmöglich. Wahrscheinlich hast du so viel Appetit auf Hühner, dass du es selbst in unserem hühnerfreien Fuchsbau gackern hörst.“ Der kleine Fuchs legte sich in sein Bett. Doch da war es immer noch. Es gackerte, und zwar hier, hier, in diesem Fuchsbau. Vielleicht hatte sich ja eine unsichtbare Henne eingeschlichen und wollte ihm den Pelz zerhacken, weil er ihr Küken gefressen hatte? Der Fuchs zitterte und bibberte. Er stand auf und suchte erneut alles ab. Da war ja etwas Weiches, das ihn festhielt. Leise schrie er auf. Er war in ein Spinnennetz getreten. Doch auch das würde ihn nicht daran hindern, weiter nach dem verflixten Huhn Ausschau zu halten. Wo konnte das Mistvieh nur stecken. Im Schrank? Hinter dem Vorhang? Unter dem Bett? Alles war möglich. Doch er fand nichts. Und bis heute hat er keine einzige Feder gefunden. Nur im Fuchsbau gackert es noch immer.

Die anderen waren während dieser Erzählung am Feuer eingeschlafen. Zufrieden hatten sie sich aneinander gekuschelt und träumten- vielleicht ja sogar von der Hühnerjagd des kleinen Fuchses. „So viel zum Gruselabend“, brummte Listig, „da gibt man sich nun die größte Mühe und dann schlafen sie alle einfach ein.“ Umsichtig löschte er das Feuer aus und legte sich dann ebenfalls nieder. Listig hatte nicht bemerkt, dass sich einer der Zauberwäldler nur schlafend gestellt hatte - Zwitschi. Als der Fuchs eingeschlafen war, pirschte sich der kleine blaue Vogel an die Fuchsohren heran und fing an zu gackern. Listig fuhr hoch. Zwitschi lachte und verzog sich schleunigst auf einen der oberen Äste der alten Eiche.

Hasenstreit

Am Ostersonntag waren die Hasenkinder Schnuffi, Spitznäschen und Langöhrchen schon früh auf den Hasenpfoten. Die Neugier auf ihre Osternester hatte sie nicht mehr schlafen lassen. „Kommt in den Garten“, drängelte Schnuffi. „Auf dem Dachboden ist manchmal auch was versteckt“, sagte Langöhrchen. „Stimmt“, meinte Spitznäschen, „also los. Zuerst nehmen wir das Haus auseinander und dann graben wir den Garten um.“ Seine Brüder hatten nichts dagegen. Die Haseneltern hätten wahrscheinlich jede Menge dagegen gehabt, aber sie schliefen. Die drei Hasenkinder machten sich ans Werk und krempelten alles um. Das würde ein schreckliches Erwachen für die beiden arglosen im Elternschlafzimmer geben. Nach langem Suchen entdeckten Schnuffi, Langöhrchen und Spitznäschen schließlich ihre Osternester. Der Osterhase war sehr fleißig gewesen. Für die vielen schönen Sachen hatte es sich gelohnt, eine Stunde lang durch den Garten zu hetzen und das ganze Haus auf den Kopf zu stellen, besonders wenn man es hinterher nicht wieder in Ordnung bringen musste. Die kleinen Hasen hatten einen neuen Ball, drei Blockflöten und jede Menge Naschereien bekommen.

Als die Haseneltern das Chaos sahen, das ihre Kinder verursacht hatten, schickten sie die Drei zum Holz sammeln in den Wald. Vater Hase wurde ins Wohnzimmer verbannt. Mutter Hase konnte ihn beim Aufräumen in Küche, Vorratskammer und Esszimmer nicht gebrauchen. Nachdem sie die gröbste Unordnung beseitigt hatte, legte sie die Süßigkeiten ihrer Kinder in eine Konfektschale und verputzte eines der Krokanteier. Das hatte sie sich verdient. Dann begab sie sich ins Wohnzimmer, wo ihr Hasenmann im Ohrensessel saß. „So, nun muss ich mal hier raus“, sagte sie zum Hasenvater, der gerade in einem Hasenkrimi schmökerte. „Kommst du mit mir ein wenig spazieren?“ „Hast du mit mir gesprochen?“, schreckte Vater Hase hoch. „Ja!“ „Oh, ich hab' nicht zugehört, der Hasenkommissar stellt gerade den Möhrendieb.“ „Was ist nun, kommst du mit spazieren?“, fragte sie und trat ungeduldig von einem Bein aufs andere. „Gut, ja, warum nicht.“ Vater Hase legte das Buch zur Seite, setzte seinen Sonntagshut auf und folgte seiner Frau in die laue Frühlingsluft.

Als sie vor die Tür traten, kamen ihre drei Kinder mit prall gefüllten Holzkörben herbeigeeilt. „Na, wollt ihr mit uns ein Stück spazieren gehen?“, fragte der Hasenvater. Einträchtig schüttelten sie die Köpfe. „Können wir euch denn überhaupt allein lassen?“, fragte die Hasenmutter. Die Hasenkinder nickten. „Stellt bloß nicht wieder etwas an“, gab ihnen Vater Hase mit auf den Weg. „Wir doch nicht“, beteuerten sie im Chor. „Wenn's nur ein einziges Mal so wäre“, murmelte die Hasenmutter. Und dann waren die Haseneltern verschwunden. Der Nachwuchs blieb allein zurück. Nachdem die Drei das Holz in den Schuppen gebracht hatten, spielten sie auf der Waldwiese Ball. Und da Bewegung an frischer Luft den Appetit anregt, zog es sie nach zwei Stunden in den Hasenbau.

„Ich nehme mir ein Krokantei“, verkündete Schnuffi und wühlte in den Naschereien. „Ich will auch eins“, sagte Langöhrchen und schnappte sich das Zweite. „Halt, halt, ihr beiden, ich will auch ein Krokantei“, meldete sich Spitznäschen zu Wort. „Du kannst keins haben, es gibt nur zwei“, belehrten ihn seine Brüder. „Komisch, von allem anderen gibt es mindestens drei. Ist ja nicht weiter schlimm. Lasst mich wenigstens mal kosten. Eure Krokanteier sind so dick, da könnt ihr ruhig ein Scheibchen von jedem Ei für mich abzweigen.“ „Kommt gar nicht infrage! Mein Krokantei ist gerade groß genug für mich allein!“, ereiferte sich Schnuffi. „Nimm dir doch gefälligst etwas anderes“, schnaubte Langöhrchen, „immer musst du das wollen, was wir uns gerade ausgesucht haben.“ Spitznäschen war uneinsichtig und streckte die Pfoten nach Langöhrchens Krokantei aus. Dieser ließ es zurück in die Schale fallen und schlug mit seiner Pfote nach Spitznäschens Ohr. Spitznäschen hingegen sah seine Chance gekommen. Er tauchte geschickt unter dem Pfotenhieb hinweg und warf sich auf die Konfektschale. Dort wühlte er nach Langöhrchens Krokantei. Triumphierend hielt er es in den Pfoten. „Gib es sofort wieder her“, rief Langöhrchen und zerrte so Lange mit Spitznäschen um das Krokantei, bis die Konfektschale scheppernd zu Boden fiel. „Was hast du bloß wieder gemacht“, schrie Spitznäschen seinen Bruder an. „Ich? Wer wollte mir denn mein schönes Ei stibitzen?“, fragte Langöhrchen. Schnuffi hatte während ihres Streits sein eigenes Krokantei verputzt und besah sich nun den Scherbenhaufen. „Das war sie also, Muttis Konfektschale. Da lässt sich nichts mehr kleben“, stellte er fest. „Und der hat sie runtergeschmissen“, schrie Langöhrchen und zeigte auf Spitznäschen. „Nein, der war's.“ „So kommen wir doch nicht weiter“, sagte Schnuffi und leckte sich das letzte Schokokrümel vom Schnäuzchen. „Also gut, was machen wir jetzt?“, fragte Langöhrchen und sah Schnuffi erwartungsvoll an. „Wie wär's mit Aufräumen“, sagte der kurz.

Gleich darauf zog Geschäftigkeit in den Hasenbau ein. Schnuffi und Spitznäschen entfernten die Scherben und brachten sie nach draußen, während Langöhrchen die Süßigkeiten aufsammelte und sie in ein Weidenkörbchen legte. An das Krokantei verschwendete er keinen Gedanken mehr. Sein schlechtes gewissen hatte sich gemeldet. Wieso hatte er nicht mit Spitznäschen geteilt? Auch Schnuffi hatte inzwischen ein schlechtes Gewissen. Sein Krokantei lag ihm schwer im Magen. Wieso hatte er Spitznäschen eigentlich nichts davon abgeben wollen? „Wie bringen wir das nur unserer Mutti bei“, überlegte Spitznäschen, „sie wird nicht begeistert sein, wenn sie erfährt, dass wir uns um so ein blödes Ei gestritten haben.“ „Stimmt genau“, sagte Schnuffi, „vielleicht kann uns ja Puh aus der Patsche helfen.“ „Einen Versuch ist es wert“, stimmten seine Brüder ihm zu. Und so hoppelten sie zum Zwergenhaus.

„Hallo“, Flötete Zwitschi, als er die drei Hasenkinder kommen sah. Munter flog er auf sie zu. „Guten Tag, Zwitschi, ist Puh zu Hause?“, fragte Schnuffi. „Ja, zieht einfach an der Glocke. Vielleicht hat er einen Augenblick Zeit.“ „Hoffentlich“, sprach Langöhrchen und bimmelte. Puh öffnete sein Türchen. Wie sah er denn heute aus? Seine Hände waren voll weißer Farbe. Sein Gesicht hatte auch ein paar weiße Tupfer abbekommen. „Wir stören doch nicht?“, fragte Spitznäschen schüchtern. „Nein, nein, ich wollte sowieso gerade eine Pause einlegen. Ich renoviere nämlich meine Küche. Nachdem mir gestern mein Zaubertrank explodiert ist, muss ich heute eben zum Pinsel greifen. Aber jetzt werde ich erst einmal einen schönen Orangensaft trinken. Wollt ihr auch einen?“ Und ob die Hasenkinder das wollten. Sie setzten sich alle an den weiß gepunkteten Küchentisch. „Nun erzählt einmal, was hat euch hier her verschlagen?“, fragte der Zwerg. „Na ja, die Sache ist die“, begann Langöhrchen, „ich und Schnuffi wollten ein Krokantei haben und Spitznäschen leider auch. Weil aber nur zwei in der Konfektschale waren, haben wir ihm gesagt, er soll sich etwas anderes nehmen. Das wollte er aber nicht und so haben wir uns gestritten.“ „Nicht schon wieder, müsst ihr euch eigentlich immer streiten?“, fragte Puh. „Keine Ahnung“, sagte Schnuffi, „jedenfalls, Am Ende ist die Konfektschale zerbrochen und wir bekommen bestimmt mächtig Ärger.“ „Das kann ich mir gut vorstellen“, meinte der Wichtel, „nur mal nebenbei gefragt: Schon mal was vom Teilen gehört?“ Beschämt blickte Langöhrchen zu Boden: „Gehört schon, aber Spitznäschen hätte sich ebenso gut etwas anderes aussuchen können.“ „Wollte ich aber nicht“, tönte der und zupfte Langöhrchen am Schwänzchen. Dieser fuhr herum und biss Spitznäschen ins linke Ohr. Bald wurde aus den beiden Häschen ein einziges Fellknäuel. „Aufhören“, versuchte sich Puh Gehör zu verschaffen, doch es hatte keinen Sinn. Erst als die Bank umfiel, auf der das Hasenknäuel kämpfte, kehrte ein wenig Ruhe ein. „Wollt ihr jetzt nicht wenigstens für fünf Minuten Ruhe geben und mir einmal zuhören?“, fragte Puh, als er die Bank wieder hingestellt hatte. Langöhrchen und Spitznäschen legten verschämt die Ohren nach hinten und nahmen wieder Platz. „Hast ja recht Puh“, brummelten sie. „Wir kommen nicht weiter, wenn wir uns streiten.“ „Recht so“, lobte der Zwerg. „Aber wo bekommen wir eine neue Konfektschale her?“, murmelte Schnuffi versonnen und blickte Puh mit fragenden Augen an. „Ich habe eine Idee. Ihr malt mir ein Bild von der alten Schale und dann werde ich sehen, was ich für euch tun kann.“ Mit diesen Worten drückte ihnen der Wichtel ein paar Buntstifte und Papier in die Pfoten und schickte sie nach draußen in den Zwergengarten. Die Häschen gingen hinaus und setzten sich auf die grün gestrichene Bank, die vor dem runden Tisch im Zwergengarten stand und mit großen Sonnenblumen bemalt war.

Doch auch malen konnten sie nicht, ohne zu streiten. Sie wurden sich überhaupt nicht darüber einig, wie die Konfektschale ausgesehen hatte. Jeder unterbreitete einen anderen Vorschlag, diese waren voneinander so weit entfernt, dass in kürzester Zeit das schönste Geschrei im Gange war. „Und ich sage euch, sie war blau“, ereiferte sich Schnuffi. „Nein, rot“, verkündete Spitznäschen im Brustton der Überzeugung. „Ich glaube ihr beiden habt Tomaten auf den Augen, die Schale war natürlich grün“, meinte Langöhrchen zu wissen. „Nein, blau!“ „Nein, rot!“ „Und ich sage euch, es war doch grün!“

Und so ging es noch einige Minuten hin und her. Da öffnete sich ein Fenster im Zwergenhaus. „Schön zu sehen, dass ihr wenigstens noch nebeneinander sitzt und nicht schon wieder übereinander hergefallen seid. Ich mache euch einen Vorschlag ...“ Doch die Häschen hatten gar nicht bemerkt, dass Puh mit ihnen sprach. Noch immer warfen Sie mit Blau, grün und rot um sich. Da schaltete sich Zwitschi ein. Er landete auf dem Tisch und flatterte aufgeregt mit den Flügeln. „Könntet ihr wenigstens mal zuhören, wenn jemand mit euch redet?“ Die Hasenkinder merkten auf: „Wer hat denn mit uns gesprochen?“ „Ich!“, meldete sich Puh zu Wort. „Aber bei dem Lärm wundert es mich nicht, dass keiner von euch etwas davon bemerkt hat. Ich wollte euch den Vorschlag machen, dass jeder seine eigene Konfektschale zeichnet. Ihr sucht euch dann gemeinsam in Ruhe - und ich meine Ruhe - die schönste aus und ich werde sie euch zaubern. Wenn ich aber noch ein geschrieenes Wort höre, überlege ich es mir anders und ihr könnt sehen, wie ihr die Scherben wieder zusammenleimt.“ Der Zwerg schloss sein Fenster. Das wirkte und es herrschte eine Stille unter den Hasenkindern wie selten.

Zwitschi war zufrieden. Sein Einsatz hatte sich gelohnt. Nun konnte er sich den fetten Regenwürmern in Puhs Garten widmen. In Gedanken versunken, stolperte er fast über Pünktchen, das in der Sonne döste. „Wie kannst du eigentlich bei dem Krach schlafen?“, erkundigte er sich. „Das liegt an Puhs hartem Trainingsprogramm“, gähnte das Reh gelangweilt, „der Hasenstreit ist wirklich entspannend, wenn man diesen Riesenknall bedenkt, den unser Wichtel gestern fabriziert hat.“ „Stimmt auch wieder“, pflichtete ihm Zwitschi bei. Die Geschichten von den lieben Zwergen, die friedlich und still im Wald leben und aus den Bergwerken das Erz schürfen, glaubte der Vogel längst nicht mehr. Und Puhs missratenes Experiment hatte Zwitschis Theorie eindrucksvoll bestätigt.

Als jeder der drei Hasen sein eigenes Bild gemalt hatte, überlegten sie, welches nun das schönste wäre. Natürlich fand jeder, dass er die Schale am Besten getroffen hatte. „Aber streiten dürfen wir uns jetzt nicht“, flüsterte Schnuffi, „sonst hilft uns Puh nicht.“ Seine Brüder nickten. „Was machen wir nur?“, grübelte Langöhrchen. „Auf jeden Fall nichts, was lärm verursacht“, gab Schnuffi zurück. Spitznäschen überlegte gerade, wie er seine Brüder leise anschreien konnte, um sie von der Schönheit seines Bildes zu überzeugen. Da sah er, wie Schnuffis Augen größer und größer wurden. Er hatte etwas entdeckt. Das saß vorm Gartenzaun, hatte lange Ohren und ein glänzendes weiches Hasenfell, die Haseneltern. Neugierig betraten Sie den Zwergengarten und warfen einen Blick auf den kleinen runden Tisch. „Das ist ja meine Konfektschale“, sagte Mutter Hase und legte die rechte Vorderpfote auf Schnuffis Bild. „Könnte sie jedenfalls wieder werden“, gaben ihre Kinder kleinlaut von sich. Und dann erzählten die drei Raufbolde die ganze Geschichte, ließen aber die Streitereien weitgehend aus, was das Ganze erheblich verkürzte. „Wollen wir doch einmal Puh fragen, ob er mir diese Schale herzaubern kann“, schlug die Hasenmutter vor und klopfte an die Tür des Zwergenhauses.

Puh trat nach einer Weile schneeweiß heraus, denn das Geräusch hatte ihn so überrascht, dass er von seiner Leiter kopfüber in den Farbeimer gefallen war. Die Hasenmutter konnte sich ein Lachen nicht verkneifen. „Ich glaub', ich muss in die Wanne“, stellte Puh fest. Bevor er verschwinden konnte, hatte Zwitschi ihn entdeckt. „Puh, der Schneezwerg! Gestern noch Puh, der Rußwichtel! Du entwickelst dich aber schnell weiter“, spottete er. Puh strafte den kleinen Vogel mit Verachtung. Doch Zwitschi ließ sich nicht stören: „Was hast du für morgen geplant? Fällst du in einen Korb voll Heidelbeeren und machst blau?“, rief er dem Zwerg hinterher. Nachdem Puh gebadet hatte, beäugte er die Zeichnung. „Wirklich hübsch“, lobte er anerkennend. „Und du meinst, die kann ich auch aus Keramik haben?“ „Woll'n mal se'n“, sprach der Zwerg geheimnisvoll und kraulte sich den Bart. Er holte seinen Zauberstab hervor und schwang ihn über dem Bild.

„Zur Konfektschale werde dieses Blatt Papier,
Blau, glasiert mit Blütenzier!“

Und das Blatt wirbelte durch die Luft, drehte sich zehnmal um sich selbst, kam auf den Tisch zurück und begann sich zu formen. In wenigen Augenblicken stand eine wunderschöne blaue Schale mit gelb- und rosafarbenen Blüten vor ihnen. Ein vorsichtiger Stups bestätigte der Hasenmutter, dass die Schale tatsächlich aus Keramik war. Zwitschi war fasziniert: „Kann man das mit jedem Bild machen?“, fragte er. „Keine Ahnung, ich bin ja selbst noch völlig von den Socken, weil es wirklich geklappt hat“, Puh blickte die Schale verdutzt an. „Würdest du es noch einmal versuchen, wenn ich dir ein Bild von mir male? Dann hätte ich einen Zwillingsbruder“, Zwitschi strahlte seinen Wichtelfreund an. „Ich bin doch nicht verrückt“, lachte der, „zwei von deiner Sorte sind mir genau einer zu viel.“ Dann rief Puh den Rest der Hasenfamilie ins Zwergenhaus. Auffordernd sah er sie an. Die Hasenkinder bestaunten die schöne schale und bedankten sich beim Wichtel für seine Hilfe. Der Hasenvater hob Puhs Zauberwerk vom Tisch, natürlich ganz vorsichtig, und trug es davon. Die anderen vier folgten ihm auf den Fuß. Kaum hatten sie den Zwergengarten verlassen konnte der Zwerg die Hasenkinder schon wieder vernehmen: „Und sie war doch grün!“ „Nein, rot, sage ich!“ „Was bin ich froh, dass ich mir das nicht jeden Tag anhören muss.“ Er atmete tief durch und schloss seine Tür hinter sich.

Die Schnupfen-Elfen

Die Sommerzeit im Zauberwald ist wunderschön. Überall blühen Rosen und Malven, Sonnenblumen und Dahlien. Die Waldwege sind blank gefegt. Der Waldsee glitzert im hellen Sonnenlicht. Ein sanfter Wind raschelt in den Blättern der großen Apfelbäume, die voll von winzig kleinen Früchten hängen. Ja, die Sommerzeit, sie ist wunderschön hier. Nur die Waldbewohner scheinen nichts davon zu bemerken. Keiner von ihnen lässt sich blicken. Moment mal, da ist doch Puh. Mal sehen, was der vorhat. Was will er denn beim Eulennest?

„Guten Tag Agathe.“, grüßte er die Eule die auf dem Nestrand saß und ein paar Erdbeeren aß. „Guten Tag Puh. Was schaust du so griesgrämig drein an diesem so herrlich warmen Sommertag? War deine Milch etwa sauer?“ „Ach Agathe, das Reh Pünktchen und Zwitschi, mein blau gefiederter Mitbewohner, haben einen dicken Schnupfen bekommen. Sie fühlen sich schrecklich müde, ihre Nasen triefen und ein schlimmer Husten schüttelt sie ständig durch,“ sagte der Zwerg traurig. „Das ist ja furchtbar“, sprach die Eule und schlug die Flügel über dem Kopf zusammen. „und wie geht es Willy Kauz. Den hab ich nämlich auch schon eine Weile nicht mehr gesehen?“, erkundigte sich Agathe besorgt. „Ach Willy, der Arme fühlt sich, als läge er im Eisschrank. Dabei steckt er unter zwei dicken Wolldecken in seinem Bett“, erwiderte der Wichtel bedrückt, „und Paul, sein Vetter hat auch gleich Krankenquartier bei ihm im Nest bezogen. So kann ich sie gleich zusammen versorgen.“ Ach herrje, der arme Paul ist auch krank. Und ich wundere mich, warum die Klatschspalte in der Waldzeitung seit fast einer Woche so spärlich gefüllt ist. Übrigens, deine Gartenbewohner scheinen nicht die Einzigen zu sein, die diese fiese Sommergrippe erwischt hat. So wie es im Moment aussieht, sind wir beide und die Krähe Gundula die einzig gesunden Waldbewohner. Ich und Gundula haben heute schon den Hasen, den Tauben und den Maulwürfen einen Krankenbesuch abgestattet und sie mit Hustensaft, Nasenspray Kräutertee und einer großen Menge Taschentücher versorgt. Jetzt ist die gute Krähe auf dem Weg zu den Füchsen und ich fliege noch zu Punktinchen. Könntestdu vielleicht den Krankenbesuch bei Stachelchen und Hüpf übernehmen“, erkundigte sich die Eule. „Klar. Doktor Puh ist schon unterwegs“, sagte Puh und winkte Agathe zum Abschied.

Der Wichtel lief nach Hause und packte seinen Rucksack voll Hustentropfen, Halstabletten, Nasenspray, Teemischungen und Taschentücher Er schlich ganz vorsichtig an seinen augenblicklich schlafenden Patienten vorbei, damit er sie nicht aufweckte. Doch es half nichts. Kaum war er am Springbrunnen angelangt, hörte er Pünktchen kräftig niesen. Puh holte ein Taschentuch aus seinem Rucksack und tupfte dem kranken Reh die Nase ab. „Wann hört das denn endlich auf?“, fragte Pünktchen missmutig. „Hoffentlich bald. Die Taschentücher gehen langsam zur Neige“, sagte der Zwerg und kraulte das Reh hinter den Ohren. Auch aus dem Kauzennest war ein lautes Krächzen zu vernehmen: „Grippe ist so doof“, beschwerte sich Willy und hustete kräftig. Mit lautem Niesen und einigen wütenden Uhu-Rufen untermalte er seinen Hustenanfall. „Grippe ist sogar noch döfer als doof“, unterstrich Paul Willys Theorie, von sieben Niesern unterbrochen. Der Zwerg huschte schnell unter der Kastanie durch, bevor Willy zum vierten Mal an diesem Tag eine Wärmflasche und Wollsocken verlangte und Paul die sechste Portion Apfelmus bestellte. Dafür war jetzt keine Zeit. Puh musste sich dringend um Hüpf und Stachelchen kümmern. Als er das Gartentor gerade hinter sich schließen wollte, tauchte Zwitschi neben ihm auf: „Sag mal Puh“, fragte er, „hast du noch ‚ne Halstablette für mich?“. Der Wichtel kramte in seinem Rucksack. „Hatschi“, nieste Zwitschi und sah ihn entschuldigend an. „Ist schon gut“, sagte Puh und steckte ihm die Tablette in den weit aufgesperrten Schnabel. Zwitschi begann zu husten. Die Tablette flog in hohem Bogen durch den Garten. „Versuchen wir es noch einmal. Schnabel auf, es geht los.“ Puh kannte die Prozedur. Er brauchte immer mehrere Versuche um seinen erkälteten Untermieter zu versorgen. „Geschafft“, keuchte der Zwerg nach dem vierten Anlauf und machte sich nun endgültig auf den Weg.

Am Eichhörnchennest angekommen, hörte Puh dessen erkälteten Bewohner schon kräftig in ein Taschentuch schniefen. Flink kletterte er die Leiter am Baumstamm hinauf und klopfte an die Tür. Ein völlig müder Hüpf öffnete ihm. Puh begrüßte ihn mit einem freundlichen Kopfnicken. Das Eichhörnchen bot ein trauriges Bild. seine Augen waren rot und tränten, seine Nase war dick angeschwollen. Und wenn Hüpf sprach, konnte Puh ihn kaum verstehen, so heiser war seine Stimme. Puh gab ihm Hustensaft, Taschentücher, Honigbonbons und Kräutertee, nachdem er ihn untersucht hatte, und verabschiedete sich mit den besten Wünschen. Hüpf schnäuzte in ein großes Taschentuch und kroch zurück unter seine warme Zudecke. Der Zwerg fühlte sich erleichtert, als er das Eichhörnchennest verlassen konnte. Dann begab er sich auf schnellstem Wege zu Stachelchen.

Der Igel hüpfte vor dem Igelhaus über ein Sprungseil und zählte: „Vierunddreißig, fünfunddreißig, sechsunddreißig ...“ Puh packte Hustensaft, Tee und Honig aus und hielt auch schon einen großen Stapel Taschentücher in der Hand - als ihn der Igel verwirrt musterte. „Hallo Puh, was ist denn in dich gefahren? Wieso bringst du mir denn deine Hausapotheke vorbei?“ „Fast alle Waldbewohner sind erkältet und ich wollte ...“ „Vielen Dank, das ist nicht nötig, wir Igel sind kerngesund, zumindest im Moment, sagte Stachelchen. „ „Das freut mich“, atmete Puh erleichtert auf. Endlich wurde einmal, dort, wo er gerade war, nicht gehustet und geniest. „Das scheint ja eine besonders hartnäckige Erkältung zu sein, wenn sie sich im ganzen Wald verbreitet hat. Gibt es keine Medizin, die unsere Freunde schnell wieder gesund macht?“, wollte der Igel wissen. Der Gedanke war nicht schlecht. „Lass mich mal ein wenig nachdenken“, brummelte Puh und kratzte sich am Bart, „Schnupf, schnief, schnaub, schnupf ...“ „Was für Schnupf? Ich will nichts hören von schnief und schnupf und schnaub“, beschwerte sich Stachelchen. „Schnupfen-Elfen“, Puh schnellte hoch. „Was fürDinger?“ „Schnupfen-Elfen. Das ist die Lösung des Problems.“ „Hört sich eher an wie die Ursache für das Geschniefe“, sagte der Igel. „ImGegenteil. Sie machen einen besonders heilsamen Kräutersaft. Jeder, der ihn einnimmt, fühlt sich kurze Zeit später wieder pudelwohl.“ „Wirklich? Und warum heißen die Schnupfen-Elfen dann nicht Genesungs-Elfen?“, erkundigte sich der Igel. „Weiß ich doch nicht. Was stellst du mir so eine blöde Frage?“, maulte Puh. „Nur weil du die Antwort nicht kennst, ist meine Frage noch lange nicht blöd“, verteidigte sich der Igel. „Konzentrieren wir uns lieber auf die Elfen“, schlug Puh vor., schon um das leidige Thema schnell zu beenden „Ja du hast recht, lass uns die Elfen suchen“, stimmte ihm der Igel zu.

Puh und Stachelchen liefen also gemeinsam zum Zwergenhaus zurück und holten eine Karte des Zauberwaldes. Dann packte der Wichtel ein paar Brötchen, Äpfel und eine Thermoskanne mit Tee in seinen Rucksack und leise schlichen sie wieder vorbei an den schlafenden Patienten im Zwergengarten.

Nach einer Stunde Wegs legten sie eine Rast ein. Stachelchen hatte sich etwas müde gelaufen und der saftige Apfel schmeckte ihm hervorragend. Während Puh an seinem Brötchen kaute und von Zeit zu Zeit herzhaft gähnte, hatte sich Stachelchen im weichen Gras ausgestreckt und zählte die Schäfchenwolken. „Na, fehlt eine“, sprach ihn Puh leise an. Der Igel fuhr erschrocken hoch: „Was, wo wie?“ „Entschuldige, du hast vor dich hingeträumt. Aber wir haben noch eine ganz schöne Strecke vor uns.“ „Und wohin müssen wir jetzt?“, fragte Stachelchen und blinzelte verträumt. Puh deutete nach links. Dort war ein steiler steiniger Bergpfad zu sehen. Mit großen Augen fragte der Igel: Das ist doch keine schöne Strecke und schon gar keine ganz schöne.“ „Schön oder nicht. Auf jeden Fall führt sie uns direkt zum Haus der Schnupfen-Elfen“, erwiderte der Zwerg. Stachelchen stand auf und hielt Umschau. Plötzlich fiel sein Blick auf einen Wegweiser. „Zu den Schnupfen-Elfen“ stand dort geschrieben. Und er wies auf einen breiten beinahe ebenen Wanderweg der unter hohen Bierken direkt auf ein kleines grün gestrichenes Häuschen mit rotem Dach zuführte. „Sieh mal Puh“, strahlte der Igel, „das nenne ich eine ganz schöne Strecke.“ Und dabei deutete er auf den Wegweiiser. „Tatsächlich!“, rief der Wichtel verblüfft und sah ungläubig auf die Wanderkarte. Oh nein, Zwitschi hatte die aktuelle Wanderkarte dem Kaminfeuer preisgegeben und diese überholte hier aufgehoben. Da war noch mal ein ernstes Wörtchen mit dieser schusseligen blauen Feder fällig. „Danke, dass du so aufmerksam warst“, freute sich der Wichtel. „Schon gut, lass uns jetzt gehen“, drängelte der Igel, der schon ganz gespannt auf die Schnupfen-Elfen war.

Schon nach weniger als einer halben Stunde standen sie vor dem Haus der Schnupfen-Elfen. Stachelchen zog an der Glocke und nur kurze Zeitdarauf öffnete eine kleine zierliche Dame im hellblauen Seidenkleid die hölzerne Tür. Ihren schmalen Rücken zierten zwei große silberne Flügel. „Guten Tag“, sprach sie, „Welch ungewöhnlicher Besuch, ein Zwerg und ein Igel. Bitte kommt doch herein. Mein Name ist übrigens Hatschi.“ Erschrocken drehte sich Stachelchen weg. Eine Sommergrippe konnte der Igel nicht gebrauchen. „Ich habe nicht geniest, ich heiße nur so“, entschuldigte sich die Elfe. „Guten Tag Hatschi. Wir sind Puh und Stachelchen und würden gern etwas von deinem Kräutersaft für unsere Freunde haben, denn fast alle Waldbewohner sind fürchterlich erkältet“, sagte Puh freundlich. „Gern, folgt mir.“ Die beiden betraten das kleine gemütliche Haus. In einem Korbsessel saß eine zweite kleine Dame. Auch sie hatte silberne Flügel, trug aber ein hellgelbes Seidenkleid. Sie stellte sich als Nieserchen vor. Stachelchen brachte sich hinter Puhs Rücken in Deckung. Nieserchen lachte. Freundlich bot sie dem Igel und dem Zwerg einen Platz auf dem Sofa an und kochte ihnen einen Lindenblütentee. Hatschi war in die Kräuterküche gegangen und stellte den heilenden Kräutersaft her. Als sie fertig war, brachte sie ihn den beiden Besuchern. Stachelchen und Puh gefiel es bei den Elfen. Die kleinen Damen waren sehr gastfreundlich und luden sie zu einer kräftigen Gemüsesuppe und einem guten Stück Roggenbrot ein. Und so blieben sie noch eine Weile, ehe sie sich mit der Medizin auf den Rückweg machten.“Gebt jedem kranken Zauberwaldbewohner einen Teelöffel voll davon. Und denen, die es besonders schlimm erwischt hat, gebt ihr morgen noch einen zweiten Teelöffel voll“, rief ihnen Hatschi nach.

In seinem Garten angekommen, holte Puh ein ganzes Körbchen voller Löffel. Dann ging es los. Der Wichtel weckte seine Patienten. Zwitschi, Willy und Pünktchen kamen zu ih, nur von Paul war kein Federchen zu erspähen. „Hier nehmt diesen Kräutersaft, dann wird euch wohler sein.“ Misstrauisch beäugten die Drei die rosafarbene Medizin. „Und das soll helfen?“, fragte Zwitschi und unterstrich seine Abneigung mit einem lauten Niesen. „Wenn das so schmeckt, wie es aussieht ...“, würgte Pünktchen und drehte seinen Kopf auf die andere Seite. Willy streckte seinen Schnabel zum Löffel hin und wollte mutig probieren. „Na ja, wenn's hilft“, meinte er, musste aber so schlimm husten, dass der Saft im hohen Bogen vom Löffel spritzte und sich im Gras verteilte. „Das tat gut“, strahlte der Kauz. „Ich hab's genau gesehen, nicht ein Tröpfchen ist bei dir angekommen“, sagte Puh „also los Willy, mach noch mal das Schnäbelchen auf.“ Pünktchen nutzte diese Gelegenheit und verschwand hinterm Springbrunnen. Vielleicht konnte es sich dort vor dem Kräutersaft verstecken. „Ach kommt schon, seid jetzt bitte mal so gut und nehmt eure Medizin ein“, bat Puh inständig. Zwitschi und Willy schüttelten zwar die Köpfe sperrten aber dennoch die Schnäbel auf. Wie er es geschafft hatte, den beiden den Saft einzuflößen, bevor sie wieder husten oder niesen mussten, konnte Puh selbst nicht sagen. „Schmeckt gar nicht so übel“, schmatzte Zwitschi. „Hat was von Salbei und Pfefferminze“, meinte Willy. Das machte sogar Pünktchen neugierig und es meldete nun seinerseits Ansprüche auf einen Löffel Medizin an. Puh verabreichte ihm den heilenden Saft. „Wo ist eigentlich Paul?“, erkundigte er sich besorgt. „Den hab ich nicht wach gekriegt“, meinte Willy. Also los, Puh stieg die Leiter an der alten Kastanie empor. „Aufgewacht, Paul, ich hab dir auch was mitgebracht“, rief der Wichtel munter. „Hatschi“, nieste Paul und wurde durchgeschüttelt. Puh wartete einen günstigen Moment ab. Als Paul den Schnabel beim Gähnen weit aufsperrte, schob er den Löffel mit dem Kräutersaft blitzschnell hinein. Der Kauz schluckte ohne Widerworte. „Schmeckt wie dein Apfelmus“, sagte er anschließend. Puh riss entsetzt die Augen auf. „Nichts für ungut. Genau genommen schmeckt alles wie dein Apfelmus, ich schmecke nämlich überhaupt nichts mehr.“ „Dann bring ich dir morgen was von meiner Erdbeermarmelade, da ist versehentlich Tomatenmark reingeraten“, lachte Puh. „Wenn der Saft nicht wirkt, dann meinetwegen“, erwiderte Paul, aber er nieste nicht mehr dabei. Mist, er hätte die Marmelade schon eher unter seine Patienten bringen sollen, dachte Puh. „So, jetzt muss ich aber auch noch all den anderen kranken Waldbewohnern helfen“, sagte er. Und schon war er verschwunden. „Gute Besserung“, rief er den Patienten im Garten noch schnell zu und rannte in den Wald hinein.

Stachelchen war in der Zwischenzeit zu Agathe gelaufen und hatte eine Liste mit all den Patienten des Zauberwaldes geholt. An der alten Eiche wartete er auf den Zwerg. „So, wir können“, keuchte Puh, „meine Mitbewohner sind gut versorgt.“ „Dann fangen wir jetzt bei Familie Maulwurf an“, sagte Stachelchen. Und so flitzten die beiden durch den Zauberwald und verteilten die Medizin unter die Patienten. Mehr oder weniger von Begeisterung erfüllt, schluckte ein jeder Bewohner ein Löffelchen des heilenden Kräutersaftes. Und schon nach drei Tagen hatte auch die letzte Sommergrippe den Zauberwald verlassen. „Bin ich froh“, sagte Puh und biss genüsslich in ein großes Stück Marmorkuchen. In dem Moment segelte Zwitschi durch das offenstehende Fenster ins Zwergenhaus. Der Wichtel erschrak so, dass er sich verschluckte und husten musste. „Jetzt fängt der auch noch an“, stöhnte der Vogel. „Mach dir keine Sorgen, das ist nur die Krümel-Grippe“, lachte Puh. „Gib mir auch so 'n Stück Kuchen, ich würd' mich so gern bei dir anstecken“, sagte Zwitschi.

Die kleine Wassernixe

Was für eine schreckliche Hitze im Zauberwald. Bereits seit einer Woche war kein Tropfen Regen mehr gefallen. Die Bäume ächzten, die Tiere keuchten und Puh schwitzte. Und das nicht nur wegen der anhaltenden Dürre, sondern weil er geschäftig sämtliche Bücher nach einem Regenzauber durchforstete. „Wasser, Wasser“, kam der kleine blaue Vogel Zwitschi hereingetapst. „Trink doch aus dem Springbrunnen“, empfahl ihm der Zwerg. „Geht nicht, das Wasser ist verdampft.“ „Was ist mit dem Wasser?“, fragte Puh. „Es ist verdampft. Hör mir doch wenigstens zu, wenn ich dir was erzähle“, knurrte Zwitschi beleidigt. „Was sagst du da? Verdampft?“ Zwitschi nickte heftig. „Sprichst du nicht mehr mit mir?“, fragte der Wichtel. „Ich hab' doch genickt. Ich dachte, das ist einfacher für dich, weil zuhören heute keine deiner Stärken zu sein scheint. Woher sollte ich wissen, dass du mich jetzt nicht mehr anguckst. Dir kann man es aber gar nicht recht machen.“ „Also ist es wahr, das Wasser ist verdampft. Das ist ja schrecklich! Trink aus der Blumenkanne“, bot der Zwerg an. „Ist gut“, meinte Zwitschi und hüpfte aufs Fensterbrett.

Doch das Wasser stand so niedrig in der Kanne, dass er es nicht erreichen konnte. Zwitschi zwängte mit viel Mühe sein Köpfchen in die schmale Öffnung. „Ich komme nicht dran“, klang es hohl aus der Blumenkanne. „Zwitschi?“, fragte Puh, „Was machst du da?“ „Feststecken“, plärrte der Vogel, „zieh mich raus. Ich schaffe es nicht allein.“ Puh stand auf und zog mit der einen Hand an dem Vogel in der Blumenkanne, mit der anderen hielt er die Kanne fest. Zuerst ging es schwer. Puh traten die Schweißperlen auf die Stirn. Er Kämpfte und Zwitschi beschwerte sich: „Nicht so doll ziehen, ich bin doch nicht aus Gummi!“ Dann machte es „Plopp!“ und Puh landete von seinem eigenen Schwung getrieben samt Zwitschi auf seinem Hosenboden. Der Vogel war endlich befreit. „Beinahe hättest du mir meine schöne rosa Schmuckfeder ausgerissen. Kannst du nicht etwas rücksichtsvoller sein? Ach übrigens, ich will was zu trinken. Deine Kanne hat keinen einzigen Tropfen rausgerückt“, sagte Zwitschi. „Danke, dass du dich erkundigt hast, wie es mir geht“, maulte Puh und rappelte sich mühsam hoch. „Das hab' ich doch gar nicht“, Zwitschi verstand die Welt nicht mehr. „Na eben deshalb“, beklagte sich der Zwerg. „Durst Puh, Durst“, Zwitschi ließ sich nicht beirren. „Gut, ich hole eine kleine Schale und werde dir etwas Wasser aus meiner Wasserflasche darauf schütten. Dann kannst du deinen Durst stillen.“ Sprach's und machte sich ans Werk.

Da kam Willy, der Kauz, zur Tür hereingetrippelt. „Durst“, jammerte auch er. „Kannst was aus meiner Schale abhaben“, zeigte sich Zwitschi großzügig und Willy bedankte sich mit einem freundlichen Flügelstreichler bei Zwitschi. Gerade als der Zwerg sich wieder über sein Buch hergemacht hatte, öffnete sich abermals die Tür. Es war Pünktchen. Puh erkannte es an seinem goldenen Glöckchen, das das Reh um den Hals trug. „Na Pünktchen, lass mich raten, du willst etwas zu trinken“, murmelte der Zwerg ohne aufzusehen. Sonst hätte er bemerkt, dass das Reh nicht allein war.

„Würdest du mich bitte ansehen, wenn du mit mir sprichst?“, fragte Pünktchen. „Wieso denn, ich weiß doch wie du aussiehst“, brummelte Puh. „Du verpasst etwas, wenn du es nicht tust, denn ich habe einen Fund gemacht.“ Puh hob den Kopf und seine Augen wurden groß vor Erstaunen. Auf Pünktchens Rücken hielt sich mühsam eine kleine Wassernixe fest. Sie hatte herrliche blonde Haare, die schönsten blauen Augen, die Puh je gesehen hatte, und einen grün schillernden Fischschwanz. „Seht mal, wen ich mitgebracht habe“, sagte das Reh. „Wasser“, hauchte die Nixe kraftlos. Puh drehte sofort am Wasserhahn seiner Badewanne. Zögernd kam ein kleines Rinnsal heraus. „oje, wir brauchen unbedingt Regen“, der Zwerg war bedrückt. „Wasser“, hauchte die Nixe abermals, „Sonst sterbe ich. Mein Bächlein ist nämlich davongelaufen. Pünktchen hat mich glücklicherweise gefunden und mitgenommen.“ Inzwischen waren drei Handbreit Wasser in der Wanne. Puh hob die kleine Nixe behutsam vom Rücken des Rehs und setzte sie ins wohltuende Nass.

Schnell kam die Nixe wieder zu Kräften und begann zu erzählen: „Ich lebe schon seit fünfhundert Jahren im Bächlein. Und eine solche Dürre gab es schon einmal, als ich hundert Jahre alt war. Ich bin damals von einer guten Eule gerettet worden und diese hat dann sogar den Regen zurückgeholt - und zwar mit einem Regentanz. Den hat sie zusammen mit drei weiteren Waldbewohnern aufgeführt. Ihr seid auch vier. Es könnte also klappen.“ „Regentanz - das klingt vernünftig. Wir werden es probieren“, Puh strahlte. „Das ist doch nicht dein Ernst“, maulte Zwitschi, „oder ist in der Hitze dein Gehirn verdampft?“ Pünktchen und Willy warfen dem Vogel einen vernichtenden Blick zu. Dieser klappte den Schnabel zu und dachte sich seinen Teil. Wahrscheinlich war er der Einzige, der einen kühlen Kopf behalten hatte. „Kommen wir auf den Regentanz zurück. Wie wird der getanzt?“, erkundigte sich Puh. „Du brauchst eine Trommel. Damit klopfst du einen Takt und zwar so - domm, domm, domm, domm. Ihr stellt euch alle im Kreis auf. Die Beine hebt ihr abwechselnd in die Luft und bei jedem vierten Trommelschlag ruft ihr das Wort Regen“, erklärte die Nixe. „wenn ich das höre, wird mir gleich domm-domm im Kopf. Denkst du etwa, wir sind so dumm-dumm und fallen darauf rein?“, Zwitschi war fassungslos. „Regentanz? Domm, Domm? Klingt sehr abenteuerlich“, auch Willy hatte plötzlich Zweifel. „Probiert es doch einfach einmal aus. Falls es nicht funktioniert, könnt ihr ja immer noch nach einem Zauberspruch suchen.“

Die Vier befolgten den guten Rat der Nixe. Eine bessere Idee hatten sie schließlich auch nicht. Sie kamen sich allerdings sehr albern vor, als sie diesen komischen Regentanz aufführten. Schwitzend hüpften sie nach dem Takt von Puhs Trommel, die aus einem Topf und einem hölzernen Kochlöffel bestand. Nichts passierte. „Hab' ich's nicht gleich gesagt“, stöhnte Zwitschi und ließ die Schweißperlen nur so fliegen, „es funktioniert nicht. Eine einmalig blöde Idee und du glaubst an diesen Unfug, Puh!“ „Hör auf zu maulen und mach weiter, Solange dein Schnabel noch auf- und zuklappen kann, wird es dich schon nicht zu sehr anstrengen“, hechelte der Zwerg außer Atem. „So ein Mist“, moserte Willy, „jetzt muss ich auch noch für kleine Käuzchen von dieser doofen Hopserei.“ „Das macht bestimmt dieses dämliche Gesinge von Regen, Regen, Regen“, schnaubte Zwitschi, „Regen ist bekanntlich nass und da ist es ja kein Wunder. Wenn du es schon erwähnst, ich glaub', ich muss auch.“ „Wollt ihr beiden Miesmacher wohl endlich still sein“, Pünktchen hatte das Gezeter gehörig satt. „Aber ich muss wirklich“, jammerte Willy, „der Regentanz wirkt. Und wenn ich mich auf die Kastanie setze, kommt sogar Wasser von oben.“ „Willy!“, entrüstete sich Pünktchen. „Wenn er doch aber muss“, verteidigte Zwitschi seinen Kauzenfreund. „Willy, wage es bloß nicht das Haus zu verlassen“, keuchte Puh, „du bleibst hier und wenn du auf meinem Teppich eine Pfütze machst.“ „Ich bin ein wohlerzogenes Käuzchen“, gluckste Willy. Und noch ehe einer der anderen reagieren konnte, war er schon zur Tür hinaus.

„Vier, vier, es müssen doch vier Bewohner sein!“, schrie die kleine Nixe aufgeregt und schlug die Hände vors Gesicht. „Dann mach du doch mit bei diesem albernen Getobe“, schlug Zwitschi altklug vor. „Würde ich gern, ich glaube nämlich daran, aber leider habe ich keine Beine“, sagte die Nixe. „Dann spring doch auf deiner Schwanzflosse herum“, Zwitschi plusterte seine Federn auf und warf den Kopf zurück. „Weitermachen“, keuchte Pünktchen. „Wäre ich bloß für kleine Vögel gegangen“, jammerte Zwitschi, „dann würde mir das Wasser wenigstens nicht nur von der Stirn tropfen.“ „Regen, Regen, Regen“, rief das Reh unverdrossen. „Du glaubst doch nicht im Ernst an diesen Regen-Hokus-Pokus“, hinterfragte Zwitschi kritisch. „Natürlich glaube ich daran!“, sagte Pünktchen überzeugt. Dem kleinen Vogel blieb der Schnabel offen. So viel Dummheit konnte doch nicht in ein einziges Reh passen.

Da schwang die Tür mit einem lauten Knall auf und Willy stürzte herein. „Es regnet, es regnet, ich habe ein paar Tropfen abbekommen.“ „Und du bist sicher, dass es Regen war und nicht etwa ... Ich meine, wenn manchmal ein Windstoß kommt ...“ „Halt den Schnabel“, stoppte Puh den Vogel. „Ja natürlich bin ich sicher, seht doch mal aus dem Fenster. Da hängt eine kleine dicke Regenwolke direkt über meiner Kastanie und wie es dort hinten aussieht, holt sie wohl gerade ihre Freunde“, freute sich Willy. Puh, Zwitschi und Pünktchen sahen aus dem Fenster. „Regen“, rief das Reh überglücklich und rannte in den Garten. Die anderen hinterher. Lauthals jubelten sie, dass man es im ganzen Wald hören konnte. Nur Zwitschi war plötzlich still geworden. Ganz still. Er schmollte. Schließlich gab er ungern zu, dass er sich geirrt hatte.

Die kleine Nixe musste sich noch etwas gedulden, bis der Bach endlich wieder so viel Wasser führte, dass sie umziehen konnte. In der Zwischenzeit blockierte sie noch ein paar Tage die Zwergenbadewanne. Aber das verdross den Wichtel nicht, denn er konnte sich ja am Springbrunnen waschen, wenngleich das Wasser in der Wanne viel wärmer war.

Hochzeitsglocken im Zauberwald

„Was für ein knackiges Mäuschen, da bleiben ja keine Wünsche offen“, freute sich die Eule Agathe und setzte zum Sinkflug an. „So mein Leckerchen, bleib hübsch hier sitzen und lass dich fressen.“ Gerade als die Eule nach der Maus schnappen wollte, hörte sie diese jammern: „Oje, o weh, auch das noch. Jetzt fressen diese Zauberwaldeulen schon sprechende Mäuse. Was für ein schreckliches Ableben.“ „Igitt!“, schrie Agathe auf, „ich fresse doch keinen, der mit mir spricht. Ich such' mir 'nen schweigsamen Happen.“ „Bist du sicher? Ich meine, du könntest es dir vielleicht noch mal überlegen ...“ „Wenn du so weiter quasselst, bestimmt. Mir steht der Sinn nämlich nicht nach Unterhaltung. Also mach die Flatter, oder wie man in deinem Fall besser sagt, mach dich auf die Pfötchen, bevor ich mich vergesse“, Agathe war nicht in bester Stimmung. Nun hatte sie schon endlich eine Maus gefunden und da musste es ausgerechnet eine sein, die der Sprache mächtig war. Die Maus - genau genommen, war sie ein Mäuserich namens Grauöhrchen - machte sich davon. Das war gerade noch mal gut gegangen. „Ich muss schleunigst um die Pfote meiner geliebten Mäusebraut Grauschwänzchen anhalten, sonst werde ich womöglich noch vor der Eheschließung gefressen“, überlegte er. Aber wie? Grauöhrchen und Grauschwänzchen kannten sich schon seit einem Jahr. Seitdem hatte der Mäuserich immer wieder um ihre Pfote anhalten wollen. Er entsetzte sich, als er an seine kläglichen Versuche zurückdachte. „Mein liebes Grauschw... schw... schw...änzchen wwwürdest du vvviellleicht, ich mmmeine, wwwenn du wwwirklich wwwillst ...“ Weiter war er nicht gekommen. Immer, wenn er seiner Auserwählten einen Antrag machen wollte, fing er an zu stottern. Doch damit musste Schluss sein. Das Mäuseleben war viel zu kurz, um es zu verstottern.

Während er überlegte, stieß er mit der Nase gegen ein Zwergenbein. Es gehörte Puh, der gerade auf dem Waldweg lag und rote Walderdbeeren in ein Körbchen sammelte. „Huch“, der Wichtel erschrak. Grauöhrchen, der tief in Gedanken versunken war, kreischte in den höchsten Tönen: „Hilfe! Nein, nicht schon wieder! Ich bin noch so jung und möchte nicht gefressen werden.“ „Ich? Dich fressen? Ich bitte dich! Glaubst du, wir Zwerge sind an Mäusebraten interessiert?“ „Ach, ein Zwerg. Welch ein Glück, dass ich nicht schon wieder eine Eule getroffen habe. Diese Eulen sind äußerst verfressen und ständig auf der Suche nach Mäusefleisch. Aber wenn man sie in ein Gespräch verwickelt, steigen die Überlebenschancen erheblich. Übrigens, mein Name ist Grauöhrchen.“ „Wahrscheinlich quatscht der die Eulen zu Tode“, dachte der Zwerg. Aber er sagte: „Freut mich, ich heiße Puh.“ Grauöhrchen verstand das als Aufforderung für ein Gespräch unter Männern. Er redete sich alles von der Seele und Puh war ein geduldiger Zuhörer. Aber als es immer dunkler wurde, überfiel ihn die Angst, dass er auf dem Waldweg übernachten musste. Während ihm der Mäuserich seine Geschichte zum vierten Mal erzählte, schlug er vor: „Komm morgen in mein Zwergenhaus. Ich weiß schon, wie ich dir helfen kann.“ Nachdem der Wichtel Grauöhrchen den Weg beschrieben hatte, rannte er davon, ohne sich noch einmal nach dem verliebten Mäuserich umzuschauen. Puh hatte geflunkert, Denn eigentlich wusste er überhaupt nicht, wie er Grauöhrchen helfen konnte. Hoffentlich fiel ihm bis morgen noch etwas ein. Aber wie sonst hätte er den Redefluss dieses schwer verliebten Mäuserichs stoppen können, wenn nicht mit dieser kleinen Notlüge?

Als Puh seinen Garten erreichte, traf er auf den kleinen blauen Vogel Zwitschi und das Käuzchen Willy, die auf der Gartenbank mit Murmeln spielten. „Was hat dich so geschafft?“, wollte Zwitschi wissen, als er den schwer atmenden Wichtel entdeckte. „Ich glaube, da kommt ihr nie drauf. Aber ratet einfach mal drauf los“, sagte Puh. „Ratespiele sind doof“, maulte Willy, „entweder du sagst es uns, oder es interessiert uns eben nicht.“ „Gut, dann behalte ich es eben für mich.“ „Aber ich muss es unbedingt wissen!“, meldete sich Zwitschi zu Wort. „Dann versuch es und rate“, sagte Puh. „Gib mir einen Tipp“, forderte Zwitschi. Puh malte ein riesiges Herz in die Luft und warf ein paar Kusshände hinterher. „Ach so, Liebeszeug. Das ist nicht mein Gebiet“, sagte der kleine blaue Vogel enttäuscht. Sein gerade noch grenzenloses Interesse stürzte ungebremst dem Nullpunkt entgegen. „Wer ist verliebt?“, fragte Willy dagegen gespannt. Für Herzensangelegenheiten hatte das Käuzchen gleich zwei offene Ohren. „Der Mäuserich Grauöhrchen ist schwer verliebt in seine Mäusebraut Grauschwänzchen. Und Grauöhrchen möchte sie sogar heiraten. Aber er kann ihr keinen Antrag machen, weil er ständig stottert, wenn er es versucht. Und nun schenkt er mir sein vollstes Vertrauen und hofft, dass ich ihm helfen kann“, erwiderte Puh. „Und wie willst du ihm helfen?“, zeigte sich der Kauz von seiner neugierigen Seite. „Das weiß ich noch nicht“, sagte der Wichtel und klopfte sich gegen die Stirn. Vielleicht konnte er so die klugen Gedanken herauslocken. „Lahme Geschichte“, Zwitschis Interesse war inzwischen weit unter den Nullpunkt gesunken. Er gähnte gelangweilt. Doch dann hatte er plötzlich eine Idee: „Pass mal auf Puh, ich glaube ich hab die Lösung für dich. Willy könnte dir dieses leidige Problem noch heute Nacht vom Hals schaffen. Am besten, er frisst die beiden Brautleute. Und dann können sie in seinem Magen den Bund fürs Leben schließen. Ich meine, Willys Magensaft, der verbindet garantiert.“ „Zwitschi!“, Willy war entsetzt. Als ob er sprechende Mäuse fraß. „Ist ja nur ein Vorschlag. Die Angst vor Willys Endverdauung schweißt das junge Paar für sein restliches kurzes Leben bestimmt zusammen. Und während sie sich ein letztes Mal tief in die Augen sehen, schweben sie im Walzertakt auf Willys Darmwindungen zu. Dort können sie ihre Hochzeitsnacht ...“ „Zwitschi! Du hast irgendwie eine seltsame Vorstellung von Romantik“, murmelte Puh. „Hab' ich nicht“, protestierte Zwitschi, „ich versuche nur, dein Problem schnell zu lösen. Und sieh es mal so, wenn Willy die beiden erst mal vollständig verdaut hat, sind sie für immer und ewig in einem riesigen Hau...“ „Zwitschi!“, Willy verzog angewidert das Gesicht und Puh hielt sich entsetzt die Ohren zu. „Ihr habt keine Ahnung von den ganz großen Gefühlen“, der kleine blaue Vogel wandte sich missbilligend ab. „Ich hoffe, mir fällt was Besseres ein“, sagte der Zwerg und ging ins Haus.

Puh grübelte bis spät in die Nacht. So schwierig hatte er sich die Lösung des Problems nicht vorgestellt. Willy sah, dass im Zwergenhaus noch Licht brannte und leistete ihm Gesellschaft. „Du könntest Grauöhrchen doch einen Zaubertrank verabreichen“, schlug der Kauz vor. „Es gibt keinen Trank, der gegen die Aufregung hilft“, sagte Puh und ließ die Schultern hängen. „Schade, aber macht nix. Dann braust du eben einfach den Trank, den es eigentlich nicht gibt“, meinte der Kauz. „Und wie stellst du dir das vor“, fragte der Wichtel. „Das ist ganz simpel. Du weißt, dass du keinen Trank gegen die Aufregung zubereiten kannst und ich weiß es auch. Aber Grauöhrchen weiß es nicht. Der glaubt bestimmt, dass ein Zwerg riesige Zauberkräfte hat. Das dachte ich schließlich auch einmal, aber dann lernte ich dich kennen.“ Puh war beleidigt. Musste dieser Kauz schon wieder darauf anspielen, dass er ihm statt eines neuen Kopfkissens eine Schreibfeder gehext hatte? Aber Willys Vorschlag war ausgezeichnet. Also verschob der Zwerg das Schmollen auf ein andermal und mixte aus Wasser, Erdbeeren, Himbeeren und Lavendel einen Trank für den Mäusebräutigam. Er dekorierte die Trinkschale mit zwei Pfefferminzblättern und einem Zweig Rosmarin und stellte sie in den Kühlschrank.

Um die Mittagszeit des nächsten Tages fand sich Grauöhrchen im Zwergenhaus ein. „Ich habe versprochen dir zu helfen und hier hab ich die Lösung für dein Problem“, sagte Puh feierlich. „Trink meinen Zwergentrank gegen die Aufregung und mache deiner Braut einen stotterfreien Antrag.“ Dabei wedelte er mit dem Zauberstab vor Grauöhrchen herum und murmelte ein paar unverständliche Worte. Der Mäuserich blickte bewundernd zu ihm auf. Das tat gut. Wie Puh sich vorkam. Und als Grauöhrchen beschwingt piepsend das Zwergenhaus verließ, sah er ihm noch lange nach. „Willy hat mir alles erzählt“, sagte Zwitschi, „du hast geschummelt.“ Der Zwerg legte den Finger auf die Lippen und Zwitschi meinte gönnerhaft: „Schon verstanden, ich werde schweigen. Die Hauptsache ist ja, dass es funktioniert. Schließlich will ich was von der Torte, die bei einer solchen Feierlichkeit auf keinen Fall fehlen darf.“

Grauöhrchens Antrag war ein großer Erfolg. Nach einigen Tagen erklangen im Zauberwald die Hochzeitsglocken und all seine Bewohner waren zu dieser herrlichen Mäusehochzeit auf der Waldwiese eingeladen. Die Eule Agathe saß auf einem Baumstumpf und fragte das junge Paar: „Willst du Grauschwänzchen den Mäuserich Grauöhrchen zu deinem Ehemann nehmen, ihn lieben und achten, so antworte mit: Ja ich will.“ Grauschwänzchen ließ ein lautes und Deutliches „Ja, ich will.“ vernehmen. „Und nun frage ich dich Grauöhrchen, willst du das Mäusefräulein Grauschwänzchen zu deiner Ehefrau nehmen, sie lieben und achten. So antworte mit: Ja ich will.“ Betretenes Schweigen! Grauöhrchen sah hinüber zu seiner Braut. Sie trug einen weißen Schleier mit rosa Blüten und eine rote Schleife am Schwanz. Wie schön sie war. Und er hatte vergessen, Puh um etwas von seinem wunderbaren Zaubersaft für den schönsten Tag in seinem Leben zu bitten. Und jetzt erwarteten alle von ihm, dass er „ja, ich will“ sagte. Aber diese Worte wollten nicht über seine Lippen. „Was macht der denn da?“, flüsterte Paul Kauz aufgeregt. „Sag ja, ich will“, zischte Willy leise. Grauschwänzchen nickte ihrem Mäusebräutigam aufmunternd zu und schenkte ihm ihr schönstes Lächeln. Plötzlich löste sich der Knoten in seiner Zunge. „Jjja, ich wiwiwill“, brachte Grauöhrchen stotternd, aber glücklich hervor. „Wollen wir es mal gelten lassen“, lächelte Agathe gnädig, „ihr beide seid also jetzt Mann und Frau und dürft euch küssen.“ Unter tosendem Applaus küssten sich die beiden frisch Vermählten. „War das ein schöner Hochzeitskuss“, seufzte die Taube Guri verträumt und sah dem Täuberich Guru tief in die Augen. „Wenn du meinst. Ich hoffe nur, dass mir die anderen Gäste noch was von der schönen Buttercremetorte übrig lassen.“ „Flegel“, zischte die Taube wütend und wandte Guru ihre Rückenansicht zu. Doch der nahm keine Notiz davon und sicherte sich einen vorderen Platz in der Schlange vor dem Kuchenbuffet.

Am frühen Abend fand sich das Grillenorchester auf der Waldwiese ein und spielte für die jungen Eheleute Maus und ihre Gäste. Als das glückliche Paar den Eröffnungstanz tanzte, verdrückte sogar Zwitschi ein paar dicke Tränen, obwohl er wiederholt gesagt hatte, dass außer der Torte so gar nichts besonderes an Hochzeiten war. „Aha, du hast nichts für Hochzeiten übrig?“, fragte Willy, der seinen Freund genau beobachtet hatte. „Ach das“, redete der sich raus. Die Tränen kommen von diesen blöden Zwiebelscheiben auf der Salatplatte.“

Zauberzwitschi

Als Puh schon unter seiner kuscheligen grüngepunkteten Bettdecke steckte, tollte Zwitschi noch immer munter durchs Zwergenhaus und spielte mit den Socken des Wichtels. „Zwitschi“, schimpfte er, „lass meine Socken liegen, sonst kann ich sie morgen wieder überall suchen!“ „Du hast sie doch bis jetzt auch immer gefunden. Ach lass sie mich verstecken, mir ist langweilig.“ „Schlaf jetzt endlich und gib Ruhe, verflixt und zugewichtelt noch mal.“ „Ach komm schon Puh, ich bin gerade so schön dabei dich ein wenig zu unterhalten.“ „Ich verzichte! Ich will nicht unterhalten werden! Ich will schlafen! Und falls du glaubst, mich glücklich zu machen, wenn du meine Socken in den Topf mit Schokoladenpudding tust, irrst du dich.“ „Entschuldige, das war ein Versehen. Glaube mir, das nächste Mal stecke ich sie wieder in die Schüssel mit Erdbeerquark.“ „Zwitschi“, knurrte Puh. „Ist ja schon gut, es war ein Scherz, ich meine natürlich in die Tiefkühltruhe zum Waldfrucht-Eis.“ Aber dabei gluckste Zwitschi belustigt vor sich hin und Puh wusste, dass der Vogel heute etwas albern war und deshalb sparte er sich alle weiteren Worte. Schließlich war er müde und wollte endlich schlafen. Der kleine Vogel hingegen dachte mit keiner Feder ans Schlafkörbchen und flatterte um Puhs Nase herum. „gib Ruhe!“, schrie Puh so laut, dass Zwitschi vor lauter Schreck ins Zwergenbett fiel. „Lass - mich - schlafen“, sagte Puh sehr langsam. Unser kleiner Vogelfreund spürte die schlechte Stimmung und verzog sich vorsichtshalber in die Küche. Da stand ja noch eine Schale mit Obst auf dem Tisch. „Selber schuld, wenn du sie nicht wegräumst“, freute er sich und kugelte einen Apfel zu Boden, den er mit den kleinen Füßen und dem Schnabel durchs ganze Zwergenhaus rollen ließ. Doch trotz Zwitschis Fußballspiel mit dem Apfel, das er laut zwitschernd kommentierte, schlief Puh bald friedlich ein. Er hatte ja auch den ganzen Tag seine Schränke geputzt, Geschirr poliert und seine Pflanzen umgetopft. Der kleine Vogel hingegen hatte nichts mit sich anzufangen gewusst und war deshalb noch dementsprechend munter. Als er aber merkte, dass der Zwerg, trotz seiner Bemühungen ihn wach zu halten, genüsslich schnarchte, sann er auf eine andere Beschäftigung. Er schnappte sich den Zauberstab des Wichtels, der auf dem Nachtschränkchen lag, und flog damit hinaus in die Nacht.

„Guten Abend Willy“, rief Zwitschi quietschvergnügt, als er seinen gefiederten Ffreund sah, der auf einen Ast der Kastanie saß und staunend den Mond beobachtete. Diese alte Himmelslaterne, In den letzten Tagen wurde sie wieder einmal rundlicher. Konnte sie sich nicht endlich entscheiden, ob sie nun dick oder dünn sein mochte, dachte der Kauz und wandte sich dann Zwitschi zu. „Guten Abend Zwitschi, bist du etwa noch nicht im Schlafkorb?“, fragte Willy verwundert. „Wer denkt denn schon ans Schlafengehen! Wenn du wüsstest, was ich hier habe, würdest du auch nicht an deinen Bettzipfel denken“, erwiderte der Vogel geheimnisvoll. „Zwitschi, was ist es?“, fragte der Kauz, dem Übles schwante. „Das sag' ich nicht, ich zeig es dir aber, wenn du mich mit in dein Nest nimmst.“ „Bei deiner Geheimniskrämerei stellen sich mir alle Federn auf“, sagte Willy. „Lass die Federn ruhig liegen. So schlimm ist es nun auch wieder nicht. Nur Puh sollte besser nichts davon erfahren“, versuchte Zwitschi seinen Freund zu beruhigen. Willy mochte den kleinen blauen Vogel gern, aber dass der etwas hinter Puhs Rücken tat, schmeckte ihm gar nicht. Dennoch bat er den Vogel herauf, vielleicht war es ja eine Überraschung für den Wichtel. Man konnte ja nicht wissen. Doch als Zwitschi auf der Kastanie vor Willys Nest saß, entdeckte der Kauz Puhs Zauberstab in seinem Schnabel. Der Vogel hatte Willys schlimmste Vorahnungen weit übertroffen. „Zwitschi, bring den sofort wieder zurück“, flehte der Kauz, „du und der Zauberstab, das macht mir Angst.“ „Ach komm schon Willy. Gönn mir doch den Spaß. Vielleicht steckt in meinem Federkleid ein großer Zauberer - der magische Zwitschi sozusagen. Lass es mich doch mal probieren.“ „Probieren? Du kannst doch nicht ...“, jammerte der Kauz. „Und ob ich kann, pass mal auf!“ Willymerkte, dass er gegen Zwitschis Dickkopf nichts ausrichten konnte. Bei Puh wollte er den kleinen Vogel aber auch nicht verpetzen. Deshalb schlug er vor: „Also gut, komm mit in mein Nest. Dort versuchst du, ob du ein magischer Zwitschi bist. Aber nur mit einem einzigen Zauberspruch. Und dann bringst du den Stab sofort zurück ins Zwergenhaus!“ Zwitschi nickte. Der Kauz hoffte mit dieser Abmachung großes Unglück vom Zauberwald abwenden zu können. Wer wusste schon, was der Vogel anstellte, wenn er ihn mit dem Zauberstab allein herumflattern ließ. Im Kauzennest setzten sie sich an den Küchentisch. „Ich zaubere uns am besten zwei große Tassen süßen Kakao“, schlug der kleine Vogel vor und Willy war überrascht. So einen köstlichen Vorschlag hatte er seinem Freund nicht zugetraut. Zwitschi schwang den Zauberstab zwischen seinen Füßen:

„Kakao komm zu uns ins Nest
Wehe, wenn du uns warten lässt!“

Es funktionierte nicht. „Du bist eben kein magischer Zwitschi. Bring den Zauberstab zurück, wie es abgemacht war und wir vergessen die ganze Sache“, meinte Willy. „Und ich bin doch ein großer Zauberer, wart's ab!“, sagte Zwitschi trotzig. „Schluss jetzt, bevor noch ein Unglück passiert“, forderte der Kauz vehement.“Wie schwierig kann die Zauberei schon sein. Am besten, ich probier' es gleich noch mal mit einem anderen Spruch“, Zwitschi war stur. „Nein, hab' ich gesagt“, Willy wurde laut. Aber Zwitschi hörte nicht, obwohl Willy einwarf, dass nur ein Zauberspruch vereinbart war.

„In warme Milch tu Kakao hinein
Und bring's ins Kauzennest ganz fein!“

Es passierte wieder nichts. Willy bat Zwitschi nun noch einmal, den Zauberstab endlich ins Zwergenhaus zurückzubringen. Doch der Vogel ließ sich nicht beirren. „Ich werde doch wohl zaubern können!“, rief er. „Die Zauberei ist eine schwierige Sache. Überleg doch mal, selbst bei Puh geht ab und zu mal etwas schief. Ich bitte dich, lass es sein. Bringe Puh den Stab zurück, wie wir es abgemacht hatten.“, sagte Willy. „Ach Puh, der ist doch kein Maßstab für magische Zwitschis“, brüstete sich der Vogel. „Verflixt und zugefedert, kapier es endlich, du bist kein magischer Zwitschi!“, schrie Willy verzweifelt. „Willy sei gefälligst still - weil ich dich nicht mehr hören will“, murmelte Zwitschi verdrießlich. Doch dabei hatte er den Zauberstab geschwungen. Und wider Erwartens war Willy still - sehr still sogar. Kein Laut kam mehr aus seinem Schnabel. Der kleine Vogel machte sich schreckliche Vorwürfe. Er wollte alles wieder in Ordnung bringen und Puh dann den Stab zurückgeben. Doch je mehr er probierte, um so schlimmer wurde es. Zuerst fielen Willy die Federn aus. Dann konnte er sich nicht mehr bewegen und zum Schluss verwandelte Zwitschi den armen Kauz in eine stumme versteinerte Kröte.

In seiner Verzweiflung flog er zum offenen Fenster hinein ins Zwergenhaus. Vielleicht fand er ja in einem von Puhs Zauberbüchern einen guten Spruch. Doch dabei stieß er mit dem Zauberstab an einen Wasserkrug und der Wichtel erwachte. Zielsicher fand er den Schalter und knipste seine Nachttischlampe an. „Hallo Zwitschi, schläfst du etwa immer noch nicht? Und was ist denn das? Du hast ja meinen Zauberstab!“ „Der ist gerade runtergefallen und ich wollte ihn aufheben“, log der Vogel. „Und warum wird dein Kopf dabei so rot wie meine Tomaten?“, fragte der Zwerg. „Weil ich geschwindelt habe. Ich habe dir den Stab nämlich vorhin gemopst und wollte für mich und Willy Kakao zaubern. Und jetzt gibt es keinen Willy mehr. Das heißt, es gibt ihn schon noch, allerdings ist er irgendwie kleiner und grüner als sonst.“ „Was sagst du da?“, Puh glaubte sich verhört zu haben, „Na, ja äh nun, er sieht irgendwie komisch aus und hat auch Warzen. Im Übrigen können wir froh sein, dass er sich nicht bewegen kann. Sonst wäre er bestimmt schon in den Springbrunnen gehopst.“ „Zwitschi! Hat Willy dir gesagt, dass du mich holen sollst? Oder ist dir das wenigstens selbst eingefallen!“ „Er hätte es mir sicherlich gesagt, wenn er noch reden könnte.“ „Was?“, Puh fuhr der Schreck bis in die große Zehe. „Noch mal langsam Zwitschi und ohne Umschweife. Was ist mit Willy?“ „Kröte“, nuschelte Zwitschi geknickt, „er ist eine dicke, hässliche, versteinerte stumme Kröte.“ Puh hielt jetzt nichts mehr im Bett. Er schwang sich aus den Federn, schnappte eines seiner Zauberbücher und riss seinen Zauberstab an sich. Dann kniff er sich drei Mal in die Nase, so dass er auf Fluggröße schrumpfte und forderte Zwitschi auf ihn schleunigst zum Kauzennest zu fliegen. Das tat der kleine Vogel gern. Inzwischen fühlte er sich richtig schlecht. Zuerst hatte er den Stab gestohlen, dann hatte er Willy verkrötet und zum Schluss auch noch Puh belogen. Was war nur in ihn gefahren? Und Puh, der liebe Wichtel, hatte mit keiner Silbe geschimpft. Als die beiden bei Willy angekommen waren, ging alles recht schnell, denn der Zwerg fand schon nach kurzem Blättern in seinem Zauberbuch den rettenden Spruch, der Zwitschis Krötenzauber aufheben konnte:

„Kröte weg und Willy her
Oh das wünsch ich mir so sehr!“

Und tatsächlich stand der Kauz wieder vor ihnen. Und er fühlte sich frisch und munter - sogar so munter, dass er Zwitschi gehörig die Meinung geigte. Doch als der Vogel vor Angst und Scham sein Köpfchen einzog, ließ es Willy gut sein. Dann zauberte Puh für alle drei einen süßen Kakao. „Zugabe“, forderte Zwitschi, der nicht genug bekommen konnte. „Kein Problem, von mir bekommst du als Zugabe einmal Unkraut zupfen in all meinen Blumenbeeten. Wie findest du das?“, fragte Puh. „Ach nö, darauf kann ich verzichten. Das ist wirklich nicht nötig.“ „Ich hab' auch noch was für dich“, schaltete sich Willy ein. „Was denn?“, fragte der Vogel gespannt. „Du kannst meine Fenster putzen“, sagte der Kauz. „Abgelehnt“, protestierte Zwitschi. „Zwitschi“, sagte Puh streng. Der kleine Vogel verstand. Die Strafarbeiten waren noch sehr gering. Wer weiß, was den beiden noch alles einfiel, wenn er sich weiterhin weigerte. „ich mach's“, sagte er schließlich, „aber nicht gern.“ Das war Puh egal. Hauptsache Zwitschi war beschäftigt, da konnte er wenigstens nicht so viel Unsinn ausbrüten. „Zumindest in nächster Zeit nicht“, dachte Puh, „aber dann?“ Den Zauberstab verstaute der Zwerg lieber an einem ganz geheimen Ort, obwohl der neugierige Vogel versprochen hatte, ihn nie wieder zu benutzen. Aber so recht traute Puh dem Frieden nicht.

Stachelchen, wo bist du?

„Guten Morgen Pünktchen“, sagte Puh fröhlich. Das Reh lag unter der Kastanie im Zwergengarten und schlief fest. Der Zwerg ging zu ihm, streichelte über das weiche Fell und versuchte es noch einmal: „Aufstehen, Schlafmütze!“ Das Reh schnarchte unbeirrt weiter und dachte nicht daran die süßen Träume zu verjagen. Der Zwerg zupfte es sanft am Ohr. „Was ist denn los?“, gähnte Pünktchen missmutig. „Erinnerst du dich nicht? Gestern Abend hast du mir versprochen, dass du mich zu meinem Koboldfreund Wuschel bringst.“ „Was hab' ich?“, fragte das Reh schlaftrunken. „Du sagtest, du bringst mich zu Wuschel.“ „Da muss ich schon geschlafen haben. Ich habe keine Ahnung, wovon du sprichst.“ „Ich hab's auch gehört“, mischte sich Zwitschi, der kleine blaue Vogel ein, der das Gespräch der beiden belauscht hatte. „Wenn ich's versprochen habe, dann muss ich wohl“, sagte Pünktchen und hob träge den Kopf. Puh kletterte auf seinen Rücken und das Reh stand auf. Der Zwerg hatte sich einen großen Strohhut aufgesetzt und den Wünschelbesen daran befestigt. Zwitschi saß hoch oben im Pflaumenbaum und frühstückte. Er schmunzelte über Puhs merkwürdigen Aufzug, verbiss sich aber einen Kommentar. Immer noch herzhaft gähnend setzte Pünktchen einen Fuß vor den anderen. Der kleine Vogel überlegte: „Schläft das Reh beim Gehen oder geht es beim Schlafen?“ Er kam zu keinem Ergebnis. Während Puh seinen Koboldfreund besuchte, kam bei den anderen Waldbewohnern keine Langeweile auf. Das Reh Punktinchen, der Kauz Willy, die Eule Agathe, die Krähe Gundula, die drei Hasenkinder, das Eichhörnchen Hüpf, der Igel Stachelchen, Fuchs Listig und Zwitschi trafen sich zu lustigen Spielen auf der Waldwiese. „Ich möchte Blätterjagd spielen“, schlug Willy vor. „Nicht den Mist“, maulte Listig, „da kommt man immer so schnell aus der Puste.“ „Was ist denn Blätterjagd?“, fragte Gundula neugierig. „Blätterjagd ist ein Sportspiel“, erklärte Willy, „die Mitspieler bilden einen Kreis. Einer von ihnen befindet sich aber außerhalb des Kreises. Er flitzt oder fliegt um die anderen herum. Hinter einem von ihnen lässt er ein großes Blatt fallen.“ „Aber derjenige kann doch gar nicht sehen, dass hinter ihm ein Blatt liegtwarf die Krähe dazwischen. „Ja, ja“, stimmte ihr der Kauz zu, „aber er darf sich umdrehen, sobald er merkt, dass der Blätterwerfer an ihm vorbeigehuscht ist.“ „Und dann?“, fragte Gundula weiter. „Liegt das Blatt tatsächlich hinter ihm, jagt er dem Blätterwerfer nach. Wer von den beiden zuerst das freie Plätzchen im Kreis erreicht hat, kann sich dort hinstellen. Der andere muss kreiseln.“ Die Krähe schmunzelte zufrieden. Sie wusste, dass sie eine der Schnellsten war und jeden von ihnen abhängen konnte. Das würde eine sehr geruhsame Sportstunde für sie werden, denn die anderen wussten das auch. Der Vorschlag des Käuzchens wurde angenommen. Nach einer halben Stunde bereute ihn Willy bitter. Er war viele Runden um die anderen herumgekreiselt. Immer wieder hatten sie ihn erwischt. „Lasst uns damit aufhören“, keuchte er, „das Spiel ist doch Mist.“ „Gut“, sagte Hüpf, „was haltet ihr von Märchenraten.“ Ein Sturm der Begeisterung brach los. Die Waldbewohner liebten Märchen. Schnell waren sie sich einig. Die Hasenkinder spielten ein Märchen vor, ohne dabei zu sprechen und die anderen mussten es erraten. Wer die meisten Märchen wusste, gewann das Spiel. An diesem Tag war es Hüpf. „Ach Hüpf, nun hören wir auf. Es macht keinen Spaß mehr, wenn du schon nach zehn Sekunden schreist: Ich weiß es“, jammerte Zwitschi. „Wenn ihr es mir aber auch immer so einfach macht“, verteidigte sich das Eichhörnchen. „Uns fällt kein einziges Märchen mehr ein“, sagten die Hasenkinder. „Ach schade“, meinte Hüpf, der jeden Abend in seinen Märchenbüchern las und daher so viel wusste. „Lasst uns etwas anderes spielen“, schlug Gundula vor. „Oh ja“, jubelten alle, außer dem Eichhörnchen, das ein wenig sauer war, weil es im Märchenraten so gut Bescheid wusste. „Kopfrechnen“, warf Listig in die fröhliche Runde. „Och nö“, maulte Zwitschi, der nicht zu den schnellen Rechnern gehörte. Er war ja schon froh, wenn er wusste, dass keine Sonnenblumenkerne mehr übrig waren, wenn er alle auffraß. Doch er war überstimmt. Die ganze Zeit über musste Zwitschi am selben Platz stehen bleiben, denn man durfte nur weiterrücken, wenn man eine Aufgabe richtig gelöst hatte. Fuchs Listig war als Erster an der alten Eiche: „Ich hab' eben Köpfchen“, prahlte er. „Hab' ich auch“, rief Zwitschi böse. „Dann benutz es zur Abwechslung doch mal“, sagte der Fuchs unbeeindruckt. Endlich hatte Punktinchen Mitleid. „Wie wäre es, wenn wir Liederraten spielen“, schlug das Reh vor. Es hatte nämlich bemerkt, dass Zwitschi immer ungeduldiger geworden war und dass sich seine schöne rosa Schmuckfeder vor Wut weinrot gefärbt hatte. „Gute Idee“, sagte Gundula, „vom Aufgabenstellen wird mir schon langsam der Schnabel heiß.“ Und auch die anderen waren sofort Feuer und Flamme, nur Willy nicht. Erstens wollte er gern den zweiten Platz erkämpfen und zweitens grübelte er darüber nach, wie viele Aufgaben noch gestellt werden mussten, bis Zwitschi endlich eine lösen konnte. Das schaffte ihn so sehr, dass er sich doch lieber zum Musik-Ratespiel hinreißen ließ. „Ich hab's nicht rausgefunden, die Wahrscheinlichkeit, dass Zwitschi mal was richtig ausrechnet, müsste so um die ...“ „Hör endlich mit dem Mathezeug auf, sonst wächst dir noch ein Rechenschieber aus dem Schnabel. Mach lieber was für deine Bildung und rate Lieder“, maulte Zwitschi. Ein jeder zwitscherte, brummte oder blies auf einem Grashalm drei Lieder und die Zuhörer mussten sie herausfinden. Agathe, die kluge Eule, erwies sich als beste. Schließlich leitete sie ja auch den Waldchor. Jetzt wurde es Zeit für eine Stärkung. Sie setzten sich auf die Waldwiese und verputzten die mitgebrachten Leckerbissen. Nach dem Essen ging es mit Stiller Post weiter. Zwitschi, der mit seinen Gedanken wieder ganz woanders war, verstand nur Unsinn und so kamen Wortschöpfungen wie Vogelzeder statt Vogelfeder, Eichenstaub statt Eichenlaub und Hasenfußlauch statt Haselnussstrauch zustande. Alle lachten herzlich, bis auf den kleinen Vogel, der trotzig in die Äste der Eiche flüchtete und nicht mehr mitspielen wollte.

Die anderen hatten auch ohne Zwitschi viel zu lachen. Aber er sollte trotzdem wieder mit von der Partie sein und so schlug Gundula vor: „Wie wäre es mit Verstecken!“ Alle waren begeistert. „Wir bleiben hier auf der Waldwiese. Einer von uns sucht sich innerhalb von drei Minuten ein Versteck und die anderen suchen ihn. Ich sehe hier auf die große Walduhr und so geht es ehrlich zu“, verkündete Agathe. „Darf ich anfangen?“, fragte Schnuffi. „Gut, Schnuffi beginnt“, sagte die Eule und die Zeit für den kleinen Hasen lief. Agathe sah auf die Uhr. Die anderen hatten ihre Augen geschlossen, damit sie nicht sehen konnten, wo sich der kleine Hase versteckte. Schnuffi lief los. Er fand innerhalb kürzester Zeit einen schönen großen Farn. Dort kauerte er sich darunter und wartete. Als die drei Minuten herum waren, teilten sich die Sucher in zwei Gruppen auf und liefen in alle vier Richtungen. „Hilfe! Hiii! Hiii! Hilfe!“, ein gellender Schrei ließ sie Schnuffi schnell finden. Dem kleinen Hasen war eine Spinne ins Ohr gekrochen und er war fürchterlich erschrocken. Als Listig ihn entdeckte, zitterte der arme Schnuffi am ganzen Körper. Der Fuchs streichelte ihm zärtlich mit der Vorderpfote übers Fell und der kleine Hase ärgerte sich, weil er so ängstlich gewesen war.

Nun war Stachelchen an der Reihe. Der Igel wollte es besser machen. Und bald schon hatte er ein wundervolles Versteck gefunden - ein großes Spinatblatt. Darunter hockte er sich und wartete. Die anderen suchten vergebens nach ihm. Sie konnten ihn einfach nicht finden, so sehr sie sich auch mühten. „Ha, ha“, lachte der Igel, „das ist aber schön, dass mich keiner entdeckt.“ Doch bald mischte sich ein tiefes Gähnen in seine Freude und kaum hatte er sich versehen, war er auch schon eingeschlafen. Das viele Spielen hatte ihn müde gemacht. Davon ahnten die Anderen aber nichts. „Stachelchen!“, riefen sie. Immer lauter wurden ihre Rufe, aber der Igel zeigte sich nicht. „Stachelchen, komm raus, du hast gewonnen! Wir können dich nicht finden“, Langöhrchen wollte dem Versteckspiel ein Ende bereiten. Und auch die anderen sahen keinen anderen Weg mehr. „Stachelchen, hier ist gerade ein großer Fliegenschwarm vorbeigekommen. Willst du nicht ein paar davon verdrücken?“, Hüpf wollte ihn mit einem Trick aus dem Versteck locken. „Du hattest deinen Spaß, nun ist es genug. Komm zu uns zurück“, Zwitschi war außer sich und flatterte aufgeregt hin und her. Als sie von Stachelchen nichts hörten, beratschlagten sie sich. „Puh hat doch den Wunderspiegel. Der hilft uns bestimmt“, fiel der klugen Eule ein. Eiligst begaben sie sich ins Zwergenhaus. Und da war er ja schon - der Spiegel. „Lieber Spiegel lass uns wissen, wo Stachelchen geblieben ist“, sprach Gundula. Und bald darauf sahen sie den kleinen Igel und hörten ein zufriedenes Schnarchen. Stachelchen steckte unter einem Spinatblatt. „Gibt es denn auf der Waldwiese Spinat?“, fragte das Käuzchen Willy verwundert. „Muss es wohl“, sagte Agathe, „wir hatten doch ausgemacht, dass wir auf der Wiese bleiben.“ „Stimmt“, pflichtete Zwitschi ihr bei, „und dass ich nicht weiß, wo dieses grässliche grüne Zeug wächst, ist mir klar. Ich kann nämlich Spinat nicht leiden.“ „Ich auch nicht“, sagte Hüpf und die anderen stimmten mit ein. „Holen wir doch Puhs Wünschelbesen“, schlug Willy vor. „Geht nicht“, sagte Zwitschi, „er hat ihn mitgenommen, weil er sonst den Weg zu Wuschel nicht findet.“ „Dann gehen wir eben zu Wuschel“, meinte Hüpf. „Wie denn, ohne Besen?“, fragte Zwitschi. „Zu fuß oder fliegend, mir egal“, sagte das Eichhörnchen. „Keiner von uns kennt den Weg genau, wenn ich mich nicht irre. Lasst uns hier warten, Puh kommt sicher gleich nach Hause“, sagte Zwitschi. Also warteten sie alle in Puhs Garten auf dessen Rückkehr, denn eine bessere Idee hatten sie nicht.

Inzwischen unter dem Spinatblatt: „Ich muss wohl eingeschlafen sein“, gähnte Stachelchen herzhaft. Er guckte sich um und sah, dass es schon langsam dunkel wurde. Der Igel streckte sich genüsslich. Und als er bemerkte, dass die anderen nicht mehr nach ihm suchten, dachte er: „Sie werden die Sucherei aufgegeben haben und sind bestimmt nach Hause gegangen. Das werde ich jetzt auch tun.“ Er rappelte sich hoch und kugelte nach Hause. Dort suchte er sofort sein Bett auf und schlief weiter.

Davon wussten die anderen nichts und als sie Puh endlich kommen sahen, rannten sie ihm entgegen und fragten ihn, wo auf der Waldwiese Spinat wächst. „Am Rand, gleich links von der großen Eiche“, wusste der Zwerg, der das grüne Gemüse liebte. Und ehe er verstand, worum es ging, rannten und flogen die Tiere an ihm vorbei und stürmten auf die Waldwiese zu. Und da war er ja auch schon - der Spinat. Doch als sie jedes Blatt einzeln umgewendet hatten, stellten sie fest, dass ihr Igelfreund nicht darunter saß. Besorgt kehrten sie zum Zwergenhaus zurück und erzählten die Geschichte ihrem Lieblingswichtel. „Wir schauen einfach noch einmal in den Wunderspiegel“, schlug der vor. Und das taten sie auch. Und was sie zu sehen bekamen, beruhigte sie. Der kleine Igel lag friedlich in seinem Bett und schlief. Und genau das wollten sie jetzt auch alle tun. Sie verabschiedeten sich voneinander und gingen in ihre Betten. Und ihr solltet eigentlich auch schon in eures hineingehuscht sein. Ach, ihr steckt schon unter der Decke? Wie wäre es, wenn ihr euch nun in den Zauberwald träumt?

Spuknacht im Zauberwald

Die Dunkelheit legte ihren Mantel über den Zauberwald. Die Gespenster Spuki und Gruseli hatten sich gerade von ihrem gemütlichen Heulager auf Wuschels Dachboden erhoben. „Ist mir langweilig“, stöhnte Spuki und war schon ganz rosa im Gesicht. Die Gespenster im Zauberwald bekommen immer ein rosafarbenes Gesicht, wenn sie sich langweilen. „Mir auch“, jammerte Gruseli. „Wie wär's, wenn wir eine Runde pokern?“, fragte Spuki. „Ach, weiß nicht!“, erwiderte Gruseli. „Dann mach einen anderen Vorschlag.“ „Ach weiß nicht!“ „Fällt dir denn gar nichts anderes ein als weiß nicht?“, zischte Spuki. „Ach weiß nicht!“ Spuki konnte es nicht fassen. Immer wieder dieses gelangweilte weiß nicht von Gruseli. Wusste der denn gar nichts Besseres zu sagen. „Komm jetzt, wir pokern“, legte Spuki fest und kramte die Karten unter seinem Bett hervor. „Hatschi“, nieste er, die Staubflocken unterm Bett kitzelten in seiner Nase. Gruseli wollte kein Miesegespenst sein und spielte mit. Doch schon bald wurden ihnen die Karten langweilig und nicht einmal mehr das gegenseitige Bemogeln machte ihnen noch Spaß. „Ach ist mir langweilig!“, heulte Spuki laut auf. „Und mir erst!“, kreischte Gruseli und rasselte mit seinen Fußkettchen. Auch er war inzwischen ganz rosa im Gesicht. „Was könnten wir nur anstellen?“, fragte Spuki. „Weiß nicht“, Gruseli antwortete prompt. „Was frag' ich dich überhaupt?“, fragte Spuki. „Weiß ich doch nicht!“ Spuki heulte laut auf und warf seinem Gespensterfreund einen geringschätzigen Blick zu. „Lass uns doch im Wald herumspuken“, schlug der plötzlich vor. Er hatte nämlich gesehen, wie schön sich der dicke runde Mond in den großen Schlammpfützen spiegelte. Spuki machte vor Freude einen riesigen Sprung - von der obersten Treppenstufe bis hinunter in Wuschels Schlafraum. Und auch Gruseli lief die Bodentreppe nicht hinunter. Er kullerte mit sieben Purzelbäumen nach unten. In Wuschels Schlafraum angelangt, setzten sich die beiden auf den Kronleuchter des Kobolds und begannen zu schaukeln. Ein ohrenbetäubendes Quietschen durchtoste den ganzen Raum. Als Wuschel erwachte und die Geister unter der Decke baumeln sah, sagte er: „Wenn ihr nicht augenblicklich herunterkommt, schalte ich das Licht ein! Dann wird es heiß an euren Gespensterhintern!“ Das half. Sofort sprangen die beiden frechen Geister herunter und rannten in die Nacht hinaus, aber nicht ohne Wuschel noch einmal die Zungen herauszustrecken. Der Kobold hatte die leuchtend grünen Zungen bemerkt. Wütend warf er sein Kopfkissen nach den Geistern. Doch er traf nur die Tür, die gerade hinter den beiden ins Schloss gefallen war.

Als Spuki die vielen Pfützen vor Wuschels Hütte sah, sprang er in die größte und patschte vergnügt mit den Füßen darin herum. Gruseli lehnte an einer der Fichten und atmete die kühle Nachtluft ein. „Komm raus aus dem Wasser, du holst dir bloß wieder diesen fürchterlichen Gespensterschnupfen“, beschwerte er sich. Spuki reagierte nicht. Da holte Gruseli einen Schleimball unter seinem Umhang hervor und warf ihn Spuki mitten auf die Gespensternase. Der fragte: „Was ist denn?“ „Mach dich raus du Pfützenhopser! Sonst erschrecke ich die Zauberwäldler alleine.“ „Komme!“, rief Spuki und flog hinüber zu seinem Freund. „Der ist von mir“, sagte er und steckte Gruseli einen blauen Schleimball ins rechte Nasenloch. Nachdem Gruseli viermal kräftig durchgeschnaubt hatte, konnte es losgehen.

Zuerst gelangten sie zum Haus der Igel. „Sieh doch mal, das Glöckchen. Ob wir einmal daran ziehen sollten?“, fragte Spuki verzückt. „Gute Idee“, freute sich sein Gespensterfreund und Spuki bimmelte aus voller Kraft. Dann versteckten sich die beiden hinter einer großen Birke und warteten. Nur wenig später schaute Stachelchen zur Tür heraus. „Hallo, hat hier jemand geklingelt?“, fragte er in die Stille der Nacht hinaus. „Huhu“, rief es hinter der Birke. Der Igel erschrak, kugelte sich zusammen und rollte zurück in sein Haus. „Ich ziehe jetzt auch einmal“, meinte Gruseli und tat es Spuki gleich. Wieder versteckten sie sich hinter der Birke. Stachelchen kam abermals herausgeguckt, sah aber niemanden: „Wo bist du alter Klingler, zeig dich!“, rief der Igel ängstlich und gleichzeitig verärgert. „Huhu“, machte es hinter der Birke. Nun wurde Stachelchen aber mutiger. Er schaute nach. Die Gespenster konnten sich gerade noch hinter dem nächsten Busch verstecken. Der Igel fand alles leer und ging zurück ins warme Haus. „Komische alte Huhu-Birke. Jetzt, wo ich dachte, dass ich schon alles über Birken weiß, fangen die Dinger an zu heulen“, murmelte er vor sich hin.

„Das war aber knapp, lass uns einen anderen Bewohner ärgern. Hüpf wohnt gleich um die Ecke“, schlug Gruseli vor. Und hui flogen sie zur Eiche, wo das Eichhörnchen sein Nest hatte. Da Gespenster nicht besonders hoch fliegen können, mussten sie den Stamm hochklettern. Das strengte sie sehr an. Und so nahmen sie auf einem dicken Ast der Eiche Platz und schnauften erst mal durch. „Lass uns ins Nest gehen“, schlug Gruseli vor. Spuki war einverstanden, denn schon wieder klingeln war auch ihm zu langweilig. Im Nest fanden sie das Eichhörnchen vor, das unter seiner warmen Zudecke schlief. Und da hatten sie auch schon die passende Idee. Gruseli schnappte einen Zipfel der Decke und zog sie weg. Hüpf erwachte, weil er plötzlich fror: „So was aber auch, habe ich meine Decke aus dem Bett geschmissen“, brummte er. Er zog sie wieder bis über beide Ohren und schlief weiter. Gruseli kam hinter Hüpfs Vorratsschrank, den die beiden Geister als Versteck benutzt hatten, hervor und zog die Decke erneut weg. Und das machte er so lange, bis Hüpf nicht mehr daran glaubte, dass er die Decke selbst hinauswarf. Das Eichhörnchen suchte den Übeltäter zuerst unter seinem Bett. „Komm raus du mieser Deckendieb!“, sagte Hüpf verärgert, „oder nein, bleib besser, wo du bist und friss die Staubflocken. Diese Strafe ist angemessen.“ Diese Gelegenheit nutzten die beiden Geister, kamen hinter dem Vorratsschrank hervor, sprangen aus dem Nest und landeten weich auf Moosgrünchen. „So, jetzt auf zu Gundula, sie wohnt nur fünf Bäume weiter!“, riefen die beiden gleichzeitig und freuten sich über ihre gelungenen Streiche so sehr, dass sie einen umgefallenen Baum übersahen, stolperten und im Dreck landeten.

Gundula, die gute Krähe hatte sich schon längst zur Ruhe begeben. Als die Gespenster den Wecker neben ihrem Bett entdeckten, hatten sie eine Idee. Sie drehten so lange am Zeiger, bis der Weckruf ertönte. Die Krähe schreckte hoch, sah sich verwirrt um und entdeckte, dass ihr Wecker falsch gestellt war. Sie stellte ihn erneut und schlummerte wieder ein. Kaum hatten die beiden Geister das bemerkt, schlich sich Spuki an das Bett der Krähe und sorgte für einen zweiten, ohrenbetäubenden Weckruf. „Was ist denn heut' nur mit dir los du Mistvieh? Kannst du nicht endlich Ruhe geben? Ich warne dich, wenn du noch einen Mucks von dir gibst, schmeiß' ich dich aus dem Nest“, sagte Gundula wütend, stellte den Wecker abermals und schlüpfte wieder unter ihre Decke. Schon kurze Zeit später träumte sie von Zwitschi, dem kleinen blauen Vogel, den sie so sehr ins Herz geschlossen hatte. Sie saßen gemeinsam im Lindenbaum, dessen gelblich grüne Blüten herrlich süß dufteten, und schauten sich verliebt in die Augen. Hinter einem Vorhang in Gundulas Nest steckten aber nach wie vor die beiden Geister. Gruseli trat nun hervor und ließ den Wecker zum dritten Mal losheulen. Die Krähe wurde fuchsteufelswild. „So Freundchen, du hattest deine Chance. Ich hab' dich gewarnt. Jetzt zieh' ich Konsequenzen!“, schrie sie und warf ihn aus dem Nest. War das eine verrückte Nacht heute! Dann stand sie auf und ging in die Küche, um sich einen Beruhigungstee zu kochen. Die Gespenster nutzten diesen Augenblick und verschwanden. Ehe sie aber gingen, brachten sie den noch immer klingelnden Wecker zurück in Gundulas Nest. Als die Krähe das bemerkte, murmelte sie: „Was willst du denn schon wieder hier oben? Runter mit dir, hab' ich gesagt!“ Wütend versetzte sie ihrem Wecker einen Fußtritt. Als sie wieder in ihrem Bett lag, hörte sie ihn in der Ferne kläglich wimmern. „Jetzt heulst du, das hättest du dir vorher überlegen müssen“, dachte sie und schlief darüber ein.

Die beiden Geister waren inzwischen unterwegs zu Familie Hase. Vor dem Hasenbau stand ein Ziehbrunnen. Und neben dem Ziehbrunnen standen zwei kleine Eimer. Die Idee kam den beiden wie von selbst. Sie nahmen sich jeder einen solchen kleinen Eimer und füllten ihn mit Wasser. Dann schwebten sie durch ein offenes Fenster in den Hasenbau hinein und betröpfelten die drei Hasenkinder. „Huch“, erschrak Schnuffi, „ich glaube es regnet in den Bau hinein.“ „Rede nicht so einen Unsinn“, flüsterte Spitznäschen, der noch nichts bemerkt hatte. Und bald wurde es wieder still. Die Gespenster betröpfelten erneut die schlafenden Hasen. Sobald ein Hase die Augen aufschlug, verschwanden sie hinter einem großen Bücherregal. Die Hasen waren jetzt allerdings wach und sie beschlossen ihre Eltern zu holen, weil sie jetzt alle glaubten, dass es in ihr Zimmer regnete. Doch Schnuffi sah aus dem Fenster - nicht ein Tropfen kam aus den Wolken. Langsam stieg die Furcht in den Dreien hoch und sie begannen zu zittern. „Huhu“, lachte es da hinter dem Bücherregal. Die beiden Geister hatten sich verraten. Die Hasen fanden sie sofort und jagten sie mit dem Staubwedel zum Fenster hinaus. Dann machten sie es fest zu und legten sich zu Bett.

Die Gespenster begaben sich nun zum Zwergengarten. Dort fanden sie Pünktchen vor, das mit Zwitschi auf dem Rücken schlief. Spuki riss einen Grashalm aus und kitzelte das Reh so lange in der Nase, bis es niesen musste. Das Reh hatte einen festen Schlaf und der kleine Nieser änderte erst einmal nichts daran. Zwitschi hingegen fiel von seinem Rücken, sagte leise „verflixt und zugefedert“ und schlief im weichen Gras weiter. Spuki ärgerte Pünktchen aber immer noch mit dem Grashalm. Das Reh nieste zwar im Halbschlaf ein ums andere Mal, wurde aber nicht wirklich munter. Spuki amüsierte sich köstlich darüber und kicherte leise. Gruseli seinerseits zwackte Zwitschi in die Schwanzfeder. Der Vogel wurde langsam munter und schimpfte: „Dumme Mücken“, schnappte zu und biss sich in den Schwanz. Jetzt war er plötzlich hellwach. Wild jammernd vor Schmerz hüpfte er durch den Garten. Das Reh war durch Zwitschis lautstarkes Getobe wach geworden und jagte dem Vogel hinterher. Pünktchens schlechte Laune konnte sich nämlich ins Unermessliche steigern, wenn es im Schlaf gestört wurde. Die beiden rasten eine Weile durch den Garten, dann wurde Pünktchen wieder müde, legte sich hin und schlief. Zwitschi setzte sich auf einen Ast, bettete sein Köpfchen unter die Flügel und schlief ebenfalls. Die Gespenster lachten vor Freude über diesen gelungenen Streich und betraten dann das Zwergenhaus.

„Komm lass uns eine Runde mit Puhs Topfdeckeln werfen“, schlug Gruseli vor. Und Spuki war sofort dabei. Er nahm sich einen Deckel und warf ihn Gruseli zu. Und so ging es hin und her, bis ein Deckel herunterfiel. Puh wurde wach und steckte seinen Kopf zur Küchentür herein. Gerade wollte er „Zwitschi!“ rufen, als er die beiden Gespenster bemerkte. „Das ist das falsche Zwergenhaus“, sagte er. „Heute haben wir Spuknacht!“, freute sich Spuki, „und da toben wir im ganzen Wald herum.“ „Hier ist nix Wald, das ist meine Küche“, stellte Puh klar. Gruseli holte zwei Schleimbälle unter seinem Umhang hervor und steckte sie Puh in die Ohren. Der verzog angewidert das Gesicht. „Huh, huh“, freuten sich die beiden. „Huh, huh“, äffte sie Puh wütend nach. „Ich zeig' euch gleich huh, huh.“ Daraufhin schnappte er sich den Besen und kehrte die Geister zur Tür hinaus. „Eigentlich keine schlechte Idee“, schmunzelte der Zwerg und klapperte mit den Topfdeckeln.

Draußen wurde es langsam hell. Die beiden Geister kehrten in Wuschels Hütte zurück und suchten ihr Heulager in der Schmutzecke auf dem Dachboden auf. Was war das? Wer zum Kuckuck hatte die vielen Knallerbsen unters Heu gestreut? „Wisst ihr's nicht? Heute ist doch Donnerstag!“, lachte Wuschel und rutschte am Geländer die Bodentreppe hinunter.

Die Geschenkefee

Puh saß am warmen Ofen in seinem Zwergenhaus und stopfte seine Socken. „wenn dieser verflixte Vogel nicht andauernd Löcher hineinfressen würde“, murmelte er. Da klopfte es leise an die Tür. Puh legte seine Näharbeit zur Seite und öffnete. „Hallo Zwitschi. Komm schnell rein“, sagte er. „Brrrr, ist das eine Kälte draußen. Fast wäre mir der Schnabel zugefroren.“ „Das wäre gar nicht so übel“, dachte der Zwerg, aber er sagte: „Ich habe ein schönes Feuerchen im Ofen. Mach's dir gemütlich.“ Zwitschi trippelte zu Puhs Sessel und ließ sich hineinplumpsen. „Nicht hinsetzen!“, rief der Zwerg noch, aber es war schon zu spät. „Nun will ich dir mal was über Ordnung erzählen“, sagte Zwitschi und zog mit dem Schnabel die Stopfnadel aus seinem Hintern, „Nadeln gehören in den Nähkorb. Man drapiert sie nicht auf einem Sessel. Und in einen Zwitschi steckt man sie schon gar nicht. Ich bin doch kein Nadelkissen.“ „Tut mir leid“, entschuldigte sich Puh, „aber dank deiner gütigen Mithilfe sind mir die Socken ohne Löcher ausgegangen.“ „Such die Schuld nicht bei mir. Du musst dir bestimmt mal wieder die Zehennägel schneiden.“ „Das sind eindeutig Schnabelspuren“, verteidigte sich Puh und wedelte mit einem besonders zerfetzten Exemplar vor Zwitschis Schnabel herum. „Dass das mal 'ne Socke war, musst du erst beweisen!“ „Wenn ich sie nicht schon gewaschen hätte, könntest du es Riechen“, knurrte der Zwerg. „Mal angenommen, ich würde dir die Socken zerfressen, krieg' ich dafür einen roten oder einen goldenen Stern von der Geschenkefee?“, wollte Zwitschi wissen. „Geschenkefee? Wie kommst du denn darauf?“, fragte der Wichtel. „Na Willy hat mir gesagt, dass die Fee heute Nacht durch den Wald fährt und den Bewohnern Geschenke bringt“, sagte Zwitschi. „Und? Was hat das mit meinen Socken zu tun?“ „Eigentlich nichts. Es ist nur so, dass die Fee alles weiß, was wir übers Jahr tun. Und für jede gute Tat gibt es einen goldenen Stern, für alles andere einen roten. Überwiegen die goldenen Sterne, bekommt man ein Geschenk.“ „Ich fürchte bei dir sieht es tief rot aus“, schmunzelte Puh. „Das kann nicht sein. Ich habe mein bestes Benehmen an den Tag gelegt“, ereiferte sich Zwitschi. „Das war dein Bestes? Dann möchte ich dein Schlechtes nicht kennenlernen.“ „Ich werd's dir trotzdem zeigen, damit du den Unterschied merkst. Wunder dich also nicht, wenn bald Löcher in deinen Unterhosen sind“, sagte Zwitschi und huschte in sein Schlafkörbchen. Puh lachte in sich hinein. Da hatte sich der Kauz ja etwas Schönes ausgedacht. Und das Beste war, dass der kleine Vogel auf diese verrückte Sternengeschichte hereingefallen war. Oder stimmte sie etwa doch? „Eins, zwei, drei, viele“, zählte der Wichtel, „wenn ich für jedes misslungene Zauberstück einen roten Stern bekommen habe, gibt es in diesem Jahr keinen Pfefferkuchen.“

Am nächsten Morgen waren Puh und Zwitschi schon früh auf den Beinen. „Bin ich aufgeregt“, sagte Zwitschi und trat von einem Fuß auf den anderen. Puh stand vor dem Spiegel und putzte sich die Zähne. „Darf ich in den Garten und mein Geschenk suchen?“ „Lass die Tür zu, ich steh' hier noch im Nachthemd“, brummte Puh und trocknete sich das Gesicht ab. „Bist du denn gar nicht aufgeregt?“, fragte Zwitschi fassungslos. „Ich verstehe deine Vorfreude gar nicht, du hast sowieso nichts bekommen.“ „Hab' ich doch“, kreischte Zwitschi und setzte sich auf die Türklinke. Die Tür sprang auf und der Vogel flatterte in den Garten. „Zwitschi! Ich erfriere!“, schrie Puh, doch sein Ruf verhallte ungehört.

Der kleine Vogel flog zielstrebig auf einen Stiefel zu, den er extra für die Geschenkefee aufgestellt hatte. „Ich hab' was, ich hab' was“, zwitscherte er vergnügt und zerrte eine kleine Tüte Sonnenblumenkerne hervor. Ein in Papier eingeschlagenes Lebkuchenherz steckte auch noch drin. „Puh, hilf mir mal, das krieg' ich nicht raus.“ Der Zwerg war inzwischen auch im Garten. „Mach' ich und wenn ich nichts in meinem Stiefel finde, helfe ich dir beim Auffuttern.“ „Das kann ich allein, danke“, sagte Zwitschi. Puh holte das Lebkuchenherz hervor und brachte es ins Zwergenhaus. Zwitschi war zufrieden und folgte ihm.

„Hu, hu“, jammerte es draußen. Als Puh in den Garten zurückkehrte, fand er Willy, der zerknirscht vor seinem Stiefel saß. „Ich hab' nur Schnee“, schluchzte das Käuzchen. Puh sah für sein eigenes Geschenk schwarz. Wenn Willy nichts bekommen hatte außer Schnee, was war da in seinem Stiefel - vielleicht eine vertrocknete Erdnuss oder ein verschrumpelter Apfel? Aber warum war Zwitschi so reichlich beschenkt worden? „Vielleicht sollte ich nächstes Jahr selbst Löcher in meine Socken fressen oder Zwitschi ein paar Federn ausreißen?“, überlegte der Zwerg. Für Willy würde sich auch noch was finden. Oder doch lieber nicht? Zu Puhs Überraschung befanden sich aber Mandarinen, Nüsse, Äpfel und Lebkuchen in seinem Stiefel. „Ich will auch ein Geschenk“, wimmerte Willy. „Komm erst mal mit ins Haus“, sagte der Wichtel, da er fürchterlich fror. Das Käuzchen trippelte hinterdrein.

Zwitschi saß am Tisch und fraß genüsslich schmatzend seine Sonnenblumenkerne. „Habt ihr auch was?“, fragte er ohne aufzusehen. „Schnee“, jammerte Willy. „Siehst du, hättest du dir bloß ein Beispiel an mir genommen“, plusterte sich der kleine Vogel auf. Puh entfuhr ein gequälter Seufzer. Willy liefen heiße Tränen über den Schnabel. „Komm Willy, ich geb' dir was von meinem Lebkuchenherz ab“, sagte Zwitschi versöhnlich. „Nein, ich will ein Eigenes.“ „Bevor wir noch in Willys Tränensee ertrinken, möchte ich etwas vorschlagen. Willy, du und ich, wir fliegen der Schlittenspur der Fee hinterher. Das ist zwar verboten, aber wir haben hier einen Notfall. Mein Zwergenhaus ist schließlich kein Hallenbad.“

Und so folgten Willy und Puh der Schlittenspur. Sie führte quer durch den ganzen Zauberwald. Die Geschenkefee hatte offenbar alle Behausungen der Zauberwäldler aufgesucht. Puh konnte es deutlich sehen. Willy auch, er schüttelte sich unter Tränen. „Sogar die Hasenkinder haben was bekommen“, heulte er. „Aber bestimmt nur verbrannte Plätzchen“, versuchte Puh seinen Kauzenfreund zu trösten. Doch der wollte es nicht glauben. Endlich kamen sie vor eine schneebedeckte Hütte mit langen Eiszapfen am Dach. „Die Spur endet hier. Das muss die Hütte der Geschenkefee sein“, vermutete Puh. Er klopfte an die Tür. Eine zierliche Dame, in weißen Pelz gehüllt, kam heraus. „Entschuldigung“, sagte Puh, „aber Willy, der Kauz hier, hat kein Geschenk bekommen.“ „Willy?“, fragte die Geschenkefee, „ein Päckchen hab' ich noch und wenn ich's mir recht überlege, könnte es für Willy sein. Ich habe die ganze Nacht nach einem leeren Stiefel gesucht und konnte keinen finden.“ Puh ging ein ganzer Kronleuchter auf: „Der Schneehaufen hat ihn unter sich begraben!“, rief er. Willy strahlte von einem Ohr zum anderen, als ihm die Geschenkefee ein Lebkuchenpaket überreichte. Und als er sah, dass Dominosteine Und Printen unter den Leckereien waren, kannte seine Freude keine Grenzen. Er schlang seine Flügel um die Geschenkefee und gab ihr mit seinem Schnabel einen dicken Schmatzer auf die Nasenspitze. Dann verabschiedeten sich die beiden und Puh schwang sich, nachdem er sich drei Mal in die Nase gekniffen und auf Fluggröße geschrumpft war, wieder auf Willys rücken. Die Geschenkefee band das Lebkuchenpaket mit einer rosafarbenen Schleife an Willys stärkster Feder fest und stellte es vor den Zwerg hin, damit er es ein wenig festhalten konnte. Nun konnte der Rückflug beginnen. Leider war es inzwischen schon ziemlich hell geworden. Willy hatte alle Mühe, den Bäumen auszuweichen, die auf die beiden zurasten und Puh schrie immer wieder entsetzt auf, wenn die Tannenzweige mit ihren kalten weißen Schneemützen sein Gesicht streiften.

Nachdem der Zwerg das Lebkuchenpaket in Willys Nest gebracht hatte, kletterte er von der Kastanie und erreichte sichtlich erleichtert das Zwergenhaus. Zwitschi hatte Feuer im Ofen gemacht und brütete über einem Kreuzworträtsel. Puh setzte sich in seinen Sessel und schlief sofort ein. So entging ihm auch, dass der kleine Vogel unter zwei senkrecht, bei der Frage nach einem scheuen Waldtier mit drei Buchstaben, Puh eintrug, nur weil es passte und auch mit h endete. Als der Zwerg im Traum jedoch eine riesige Eiche auf sich zukommen sah, schreckte er hoch. „Jetzt brauche ich erst mal einen Lebkuchen zur Beruhigung.“ Und Puh musste sich viel beruhigen, denn das Lebkuchenpaket war schon am Abend aufgefuttert.

Besuch von Paul

Stellt euch vor, es ist Nacht im Zauberwald. Könnt ihr den Mond sehen, der durch die Bäume auf den Waldsee scheint und das Wasser zum Glitzern bringt. Und seht ihr die Sterne funkeln, die an den Sträuchern entlang huschen und die roten Beeren in ihr Licht tauchen. Ein leichter Wind weht durch die Blätter und lässt sie geheimnisvoll knistern. Das Holz knackt unter den Füßen der kleinen Mäuse. Die Vögel der Nacht schlagen aufgeregt mit ihren Flügeln und sausen zu Boden, weil sie dort fette Beute erspäht haben. Seid ihr jetzt im Zauberwald? Dann kann die Geschichte ja losgehen.

„Hatschi“, nieste die Kastanie im Zwergengarten und ließ einen hartnäckigen Husten folgen. Darauf war ein angeödetes „Uhu, uhu, blöde Grippe!“ zu vernehmen. Willy hatte es erwischt. Seit drei Tagen lag er krank zu Bett und konnte keinen seiner Flügel rühren. Puh sorgte sich um seinen Kauzenfreund. Mit einer Kanne Tee im Arm ließ er sich von Zwitschi vor das Kauzennest fliegen. „Willst du auch mit reinkommen?“, fragte der Zwerg. „Ach weißt du, ich wollte eigentlich noch bei deinen Büchern Staub wischen.“ „Feigling“, knurrte Puh. Er wusste ganz genau, warum der Vogel plötzlich ein so reges Interesse an der Hausarbeit zeigte. „Dein Mut wird dir sowieso nur eine Triefnase einbringen“, verkündete Zwitschi ungerührt und verschwand im Zwergenhaus.

Puh betrat das Kauzennest. „Nicht du schon wieder“, wurde er von Willy unfreundlich empfangen. „Guten Abend Willy“, begrüßte der Wichtel den Kauz unverdrossen. „Mach die Tür zu, es zieht“, Willy ließ seiner Anweisung eine Salve hatschi folgen. „Frische Luft tut gut“, sagte der Zwerg und ließ die Tür offen. „Lass mich mit deinen Weisheiten in Ruhe. Du hast ja schließlich auch behauptet, dass kalte Füße keine Erkältung machen.“ „Machen sie ja auch nicht“, entgegnete Puh. Willy hustete und prustete, dann beschwerte er sich weiter: „Und was ist das hier?“ „Wahrscheinlich eine Erkältung“, sagte der Zwerg. „Eine Erkältung also! Hatschi, da haben wir's ja, hatschi. Und wieso hatschi, kann diese Erkältung nichts mit meinen kalten Füßen zu tun haben?“ Puh achtete nicht auf Willys Gebrummel und holte aus dessen Schrank eine Teeschale. Er befüllte sie mit Tee aus der Kanne und stellte sie vor Willys Schnabel hin. Der ignorierte diese Liebenswürdigkeit und maulte einfach weiter. „Mir ist kalt, hatschi, und da lieg' ich schon, hatschi, unter zwei Feder hatschi, hatschi betten. Mach gefälligst meine Bude zu, schließlich bin ich hier der Pa hatschi tient.“ Puh ergab sich in sein Schicksal und schloss die Tür. Nun war er gefangen. Mitten in Willys Virenwelt. Ihm wurde mulmig bei dem Gedanken daran. „Hatschi, uhu, hatschi“, dröhnte es aus Willys Ecke. Dem folgte ein Klirren, ein „verflixt“ und eine Salve aus unzähligen Hustern und Krächzlauten. Puh kehrte die Scherben auf. „Weil du mir unbedingt diesen blöden Tee hinstellen musstest, ist bei mir jetzt auch noch Polterabend.“ „Ich weiß, ich weiß, du hast leichtes Fieber und da neigst du eben zu schlechter Laune“, sagte der Wichtel beruhigend. „Leichtes Fieber? Mich friert, als hättest du mich in einen Schneeball gerollt. Deck mich zu.“ Puh holte eine dritte Decke. Nachdem der Kauz warm steckte, räumte der Zwerg noch bei ihm auf und gab ihm ein paar Hustentropfen. „Kann ich dir noch was Gutes tun?“ „Ja, nimm mir die vermaledeiten Federbetten weg, der Schweiß steht mir auf der Stirn. Wer um alles in der Welt hat mich so dick eingepackt?“ Der Zwerg wickelte den Kauz aus. „Wie wäre es noch mit einer hübschen Gute-Nacht-Geschichte?“, fragte Puh. „Ich verzichte. Nachdem du mir geee hatschi stern Nacht vom Hasen erzählt haaatschi hast, der zu viele Möhren gefuttert hat, haaatschi hatte ich die ganze Nacht Bauchschmerzen.“ „Dann nicht, gute Nacht Willy“, sagte Puh und wollte sich verabschieden. „Haaa haaa hatschi halt, warte mal, was ist denn heute im Angebot? Vielleicht die Geschichte vom verbrannten Fladenbrot? Mir ist gerade kalt, da könnte mich so eine heiße Story echt erwärmen.“ Puh kehrte an Willys Krankenlager zurück, deckte ihn wieder zu und verließ die Kauzenwohnung so schnell er konnte.

Als er ins Zwergenhaus zurückkehrte, sah er gerade noch eine blaue Schwanzspitze an sich vorbeihuschen. Zwitschi ergriff die Flucht. Seit Puh Willy umsorgte, schlief der kleine blaue Vogel lieber im Garten bei Pünktchen. Der Zwerg wusch sich, putzte die Zähne und ging mit leichten Kopfschmerzen zu Bett. Willys Krankenpflege verlangte ihm einiges ab. Langsam dämmerte der Wichtel in den Schlaf hinüber. „Hatschi“, hörte er es niesen. Puh richtete sich im Bett auf. Kein Kauz zu sehen. Er stöhnte laut auf, weil er sich den Kopf an der Wand gestoßen hatte und war wieder hellwach. Was nun? Seufzend schleppte er sich in die Küche und machte sich ein Glas warme Milch. Das tat gut. Als er zurück unter die Decke geschlüpft war, schlief er endlich erschöpft ein.

Am nächsten Morgen blickte sich der Wichtel erstaunt um. Der Tisch war gedeckt. Servietten lagen auf den Tellern. Es duftete nach Kräutertee. Jemand hatte Erdbeeren gesammelt. „Guten Morgen“, wünschten Zwitschi und Hüpf. Puh strahlte seinen gefiederten Mitbewohner und das Eichhörnchen an: „Guten Morgen ihr zwei, was ist denn hier los?“ „Ich wollte dir was Gutes tun und habe Hüpf gefragt, ob er mir dabei hilft“, sagte Zwitschi. „Da danke ich euch aber ganz herzlich“, freute sich der Wichtel. „Gern geschehen“, sagte Zwitschi und schälte mit seinem Schnabel eine Mandarine, die er mit seinen Füßen drehte. Puh stand auf und setzte sich an den Tisch. Hüpf hatte inzwischen Kerzen angezündet und herrlich duftende Nussküchlein aus dem Ofen geholt. Der Zwerg ließ es sich schmecken. „Jetzt habe ich wieder genügend Kraft für meinen täglichen Kampf mit Willy getankt“, sagte er. „Ich sag' nur eins, Schnupfen-Elfen“, schlug Zwitschi vor. „Geht nicht, ich war schon dort“, entgegnete Puh enttäuscht. „der Kräutersaft ist aufgebraucht. Sie müssen erst frische Kräuter sammeln. Und jetzt ist noch nicht die rechte Zeit.“ „Schade“, seufzte Hüpf, „aber da ist wohl nichts zu machen.“ „Heute komme ich mit“, sagte Zwitschi, den das schlechte Gewissen plagte. Während Hüpf im Zwergenhaus für Ordnung sorgte, besuchten Puh und Zwitschi den schwierigen Patienten.

„Nicht du schon wieder“, stöhnte Willy und als er Zwitschi sah, „nicht der auch noch.“ „Guten Morgen, Griesgram“, wünschte Zwitschi. „Hatschi, Hatschi“, krähte Willy. „Schnabel“, sagte Zwitschi unbeeindruckt. „Na, wie geht es dir heute?“, fragte Puh. „Hörst du doch, frag nicht so blöd“, maulte Willy. „Ist der immer so freundlich?“, fragte Zwitschi verwundert. „Schon seit er krank ist“, erwiderte Puh. Untermalt wurde ihre Unterhaltung durch verschiedene Krächzlaute aus Willys Ecke. „Schnabel“, rief Zwitschi. „Ich habe dir ein bisschen Obst mitgebracht. Vitamine sind gut für dich“, sagte Puh und stellte ein Schüsselchen mit Erdbeeren und Bananenscheiben vor Willy hin. „Sind die Vitamine so gut, wie kalte Füße nicht schlimm sind?“, fragte Willy misstrauisch. „Frag nicht und futter“, zischte Zwitschi. Willy ergab sich und leerte die Schüssel. Puh staunte und klaubte die Bananenscheiben, die bei Willys Husterei zu Boden gefallen waren ergeben auf. „Das kann er doch selber“, meinte Zwitschi, „komm Willy, raus aus den Federn!“ Und schon hatte er dem Kauz die Decke entrissen. Willy versuchte aufzustehen, doch er war so schwach, dass er wieder auf das Bett zurückfiel. „Diese Idee war nicht gerade eine meiner Besten“, sagte Zwitschi und sah Willy entschuldigend an. „jetzt wird es Zeit für das Fieberzäpfchen!“, erklärte Puh und bat Willy, sich auf den Bauch zu drehen. „Das kannst du dir selber irgendwohin stecken“, brummelte der Kauz und blieb stur in Rückenlage liegen. Puh redete weiter sanft auf ihn ein. Doch der schwierige Patient rührte sich keinen Millimeter. „Umdrehen, und zwar ein bisschen plötzlich“, befahl Zwitschi, „sonst schieben wir dir das Ding in den Schnabel.“ „Lieber nicht, ich habs mir noch einmal anders überlegt“, sagte Willy schwach und Puh konnte ihm das Zäpfchen verabreichen. Nachdem Willy ordentlich warm steckte, verließen der Zwerg und sein kleiner blau gefiederter Assistent das Kauzennest.

Im Zwergenhaus berieten Puh, Hüpf und Zwitschi, wie sie den Kauz etwas aufheitern konnten, da dessen miese Laune keinesfalls zur baldigen Genesung beitrug. „Wie wäre es, wenn wir Paul Kauz fragen, ob er unseren kranken Willy besuchen möchte“, schlug Hüpf vor. „Das ist eine gute Idee“, sagte Puh und sah das Eichhörnchen dankbar an. „einverstanden“, stimmte auch Zwitschi zu, „ich fliege sofort los und frage ihn, ob er Lust auf einen Krankenbesuch hat. Und schwups war er verschwunden. Schon bald hatte er das Kauzennest auf der dritten Birke, Waldweg 27 erreicht. Es war gar nicht so übel, dass Paul ganz in der Nähe wohnte. Mittlerweile mochte er den Kauz eigentlich ganz gern. Schließlich konnte man mit ihm gemütlich bei einer heißen Schokolade den ganzen Nachmittag verplaudern. Woher sollte man sonst erfahren, dass der Biber Zahnschmerzen, die Blaumeisen 3 Junge und die Maulwürfe eine neue Schubkarre hatten. Paul war besser informiert als jede bunte Klatschzeitung. Der kleine blaue Vogel klopfte an Pauls Tür. Quietschend schwang sie auf. „Hallo du kleines blaues Geschoss ... äh ich meine, hallo Zwitschi“, begrüßte ihn der Kauz. „Hallo Paul, ich bin hier, weil ich zur Abwechslung auch mal was zu tratschen habe. Unser Freund Willy ist nämlich erkältet und obendrein noch ziemlich unleidlich. Vielleicht möchtest du ihn besuchen und ein wenig aufheitern?“ „Klar warum nicht. Warte mal, ich hab' da eine Idee.“ Zwitschi wartete, er wartete fünf Minuten, zehn, fünfzehn. Gerade als er wieder abflattern wollte, quietschte die Tür abermals. Paul hatte sich kostümiert. Sein Schnabel war grün, auf dem Kopf saß ein spitzer alberner Papphut mit Silberglöckchen. Er trug eine rosa Sonnenbrille und seine Federn hatte er violett betupft. Seinen Bauch aber zierte eine grellgelbe Schleife. Im Schnabel trug Paul eine Mundharmonika. „Merkwürdiger Aufzug“, dachte Zwitschi, „aber Käuzchen zeichnen sich eben nicht durch guten Geschmack aus, das sieht man an Willys pinkfarbener Bettwäsche.“ „Fertig?“, fragte Zwitschi. Paul legte die Mundharmonika auf einen Ast. „Moment noch“, sagte er. Zwitschi holte gerade tief Luft, um loszumaulen, da kam Paul auch schon aus seinem Nest zurück. Im Schnabel hatte er diesmal drei köstliche Rosinen. „Für dich, lieber Zwitschi“, sagte er und legte sie vor Zwitschi hin. „Ach weißt du Paul, du darfst ruhig blaues Geschoss sagen“, bot ihm Zwitschi großzügig an, „ich bin nämlich bestechlich.“ Und damit widmete er sich den Rosinen. „ Paul lachte und die beiden machten sich auf den Weg zum Kauzennest.

„Nicht du schon wieder“, maulte Willy, als er Zwitschi auftauchen sah. Der kleine blaue Vogel warf ihm einen giftigen Blick zu, sagte aber nichts. „Hallo Willy, alte Feder, wie läuft's“, rief Paul überschwänglich und blies auf seiner Mundharmonika. „Nicht schlecht im Moment, würd ich sagen“, erwiderte Willy und schniefte schmunzelnd in ein Taschentuch. Dann sah er auf und bemerkte Pauls ausgefallene Kostümierung. „Hast du dich aber rausgeputzt, wenn ich wieder hatschi gesund bin hatschi, musst du mir unbedingt mal ein wenig Nachhilfe in Modefragen geben“, sagte Willy. Zwitschi schüttelte entsetzt den Kopf. „Fest versprochen. Ich hatte sowieso vor, eine Modekolumne für die Waldzeitung zu schreiben“, verriet Paul sein neuestes Vorhaben. Ausgerechnet der, dachte Zwitschi. Willy schien dagegen völlig aus dem Häuschen zu sein: „Das ist ja eine tolle Idee. In mir hast du schon deinen ersten begeisterten Leser gefunden.“ Paul fühlte sich geschmeichelt. Er hatte schon einen Fan, bevor er überhaupt eine einzige Zeile geschrieben hatte. Er hatte das Zeug zum Star-Autoren, dass spürte er bis in die letzte Schwanzfeder. „Ich freu mich übrigens total, dass ihr beide auf Krankenbesuch gekommen hatschi seid“, unterbrach Willy Kauz Pauls glückliche Gedanken. „Auf einmal. Das klang vorhin noch und vor allem heute Morgen ganz anders“, meinte Zwitschi und stellte eine pinke Rose in eine Vase. „Ach wirklich?“, fragte Willy Kauz entgeistert, „wie hat es denn vorhin und heute Morgen geklungen.“ Zwitschi schüttelte ungläubig den Kopf. Hatte Willy etwa vergessen, wie er ihn vor ein paar Minuten angeraunzt hatte? Na gut, wenn dem so war, musste er Willys Gedächtnis eben ein bisschen auf die Sprünge helfen: „Ungefähr so, nicht du oder ihr schon wieder gab's zur Begrüßung. Den armen Puh hast du dann noch angefahren, dass er nicht so blöd fragen soll, als er wissen wollte, wies dir geht. Wegen einem kleinen Fieberzäpfchen hast du eine große Oper aufgeführt. Ja, und wie du sonst drauf warst, weiß ich ja nicht, weil ich nicht dabei war. Ich kann dir nur sagen, dass du unseren Wichtel in den letzten Tagen ganz schön geschafft hast.“ Willy schniefte verlegen in ein Taschentuch, dann sagte er: „Das tut mir leid. Wenn ich erkältet bin, sinkt meine Stimmung immer auf den absoluten Nullpunkt. oje, da ist wohl eine dicke Entschuldigung fällig.“ Der kleine Vogel nickte und Willy wurde plötzlich heiß. Es war nicht das Fieber, aber er schämte sich. „Kopf hoch, olles Federohr. Schlechte Laune bei Erkältungen liegt in der Familie“, meinte Paul, „und deshalb will ich dich ein wenig aufheitern, dann fühlst du dich bestimmt gleich besser. Und wenn du wieder gesund bist, schmeißen wir eine Riesenparty für Puh.“ „Das klingt zu schön um wahr zu sein“, strahlte Willy und hüstelte leicht. Zwitschi war in die Mitte des Kauzennestes getreten und ergriff nun das Wort: „Und hier kommt deine Privatvorstellung. Ich kündige an: Paul und Zwitschi, das Beste, was die Musikwelt zu bieten hat!“ Das Programm konnte beginnen und Willy verfolgte es mit großen Augen. Paul spielte voller Inbrunst auf seiner Mundharmonika für den Patienten und Zwitschi führte alberne Tänze auf. Dabei schwang er seine Beine hoch in die Luft, spreizte seine Zehen, riss den Schnabel weit auf und schüttelte seine Flügel. Seine Schwanzfeder wippte im Takt und sein Kopf nickte rhythmisch vor und zurück. Doch das Duo hatte noch mehr zu bieten. Sie nahmen jeder einen Kochlöffel in den Schnabel und trommelten auf Willys großen Kochtopf herum. Danach spielte Paul wieder ein Solo auf der Mundharmonika und Zwitschi drehte sich elegant auf einem Bein im Kreis wie eine Ballerina. Willy amüsierte sich köstlich über die Show der beiden. So gefreut hatte er sich schon seit Tagen nicht mehr. Das Husten und Niesen schien vergessen und ertönte nur noch selten. Nachdem Willy erschöpft eingeschlafen war, versprach Paul morgen wieder zu kommen, dann verkleidet als Triangel spielende Erdnuss. „Wollen wir nicht noch eine kleine Zusatzvorstellung im Zwergenhaus geben?“, fragte Zwitschi, dem die Bühnenluft sichtlich schmeckte. „Warum nicht“, erwiderte Paul, berauscht vom großen Erfolg.

Zwitschi und Paul steuerten aufs Zwergenhaus zu. „Hatschi, nicht du schon wieder“, maulte Puh, als er den kleinen blauen Vogel sah. „Und nicht der auch noch“, muffelte er weiter, als er Paul in seinem grell bunten Aufzug bemerkt hatte. Paul flüsterte Zwitschi zu: „Ein schwieriges Publikum haben wir hier.“ Dann legte er trotzdem erst einmal ein kesses Solo auf der Mundharmonika hin. Zwitschi schwang das Tanzbein. „Nicht das auch noch“, seufzte Puh und zog sich die Decke über den Kopf. „Ich glaube das ist deutlich genug“, meinte der kleine Vogel zerknirscht und beendete seine Tanzeinlage. Paul pfiff noch einen letzten scheuen Ton auf der Mundharmonika und seufzte: „Puh wünscht also keine Zugabe, so ein Banause, dieser Wichtel! Er hat aber auch so überhaupt keinen Plan von den darbietenden Künsten.“ „Da bin ich ganz deiner Meinung“, piepste der kleine blaue Vogel und wandte sich beleidigt ab. Dann verließen die beiden verkannten Entertainer auf leisen Schwingen das Zwergenhaus.

In der Waldschule

„Guten Morgen Zwitschi, steh auf, es ist Zeit für die Schule“, sagte Puh. Der kleine Vogel hatte seine Gehörgänge fest verschlossen und dachte gar nicht daran auch nur die kleinste Federspitze zu rühren. „Zwitschi!“, rief der Zwerg nun ernsthaft, „ich ruf' dich kein drittes Mal!“ Das sagte er allerdings, nachdem er Zwitschi bestimmt schon fünfmal gerufen hatte. Endlich klappte Zwitschi ein Auge auf und blinzelte verschlafen in die Sonne: „Was drängelst du hier rum, liegt etwas Wichtiges an?“ „Heute ist Schule.“ „Schule? Das ist kein Grund für so ein lautes Getobe rund um mein Körbchen.“ „Gerade du musst das sagen, wo du doch noch nicht mal drei plus vier rechnen kannst“, erinnerte ihn der Wichtel an seine schwachen Mathematikkünste. Zwitschi zeigte sich unbeeindruckt: „Die Rechnerei interessiert doch sowieso keinen. Ich muss nicht zählen, was ich futtere, ich fress' einfach so lange, bis ich satt bin.“ „Und was ist, wenn du sechs Weintrauben hast und deinem Lieblingswichtel die Hälfte abgeben sollst?“ „Dann schreist du schon, wenn ich eine zu viel im Schnabel zerdrücke.“ Zwitschi hatte sich während ihres Gesprächs aus dem Bett geschwungen und saß nun mit offenem Schnabel vor ein paar getrockneten Aprikosen. Puh musste lachen, weil der kleine blaue Vogel vor lauter Gähnen nicht zum Futtern kam. „Bin ich müde“, beklagte sich Zwitschi, „ich glaube meine Schwungfedern kommen nicht in Schwung.“ „Hast du überhaupt welche, so träge wie du da sitzt?“, schmunzelte Puh. „Erstaunlich, wie du es immer wieder schaffst mich aufzubauen“, maulte Zwitschi. Die Tür flog auf. „Morgen, ihr zwei, na Zwitschi, schon bereit für die Schule?“, fragte Willy fröhlich. Der Vogel, dem es gelungen war, eine der Aprikosen zwischen seinen vom Gähnen aufgesperrten Schnabel zu klemmen, gab nur unhöfliche Kaulaute von sich. „Ist er doch immer“, lachte Puh, der genau wusste, dass Zwitschi und die Schule nie Freundschaft schließen würden. „Hast du eigentlich das Gedicht gelernt?“, fragte das Käuzchen. „Was für 'n Gedicht“, fragte Zwitschi, der sich beinahe an seinem Frühstück verschluckt hätte, entsetzt. „Du bist witzig, na das Gedicht von dem Reh, das wir bis heute lernen sollten.“ „Hä?“ „Der tut doch bloß so“, beschwichtigte Puh den erstaunt dreinblickenden Kauz. Doch als er zu Zwitschi sah, der wild mit dem Schnabel im Lesebuch herumwühlte, sagte er: „O, das wird Ärger geben mit Agathe. Aber wir müssen jetzt los.“ Puh steckte Willys und Zwitschis Schulsachen in seinen Rucksack und ging mit den beiden zur Waldschule.

Im Klassenzimmer herrschte helle Aufregung. Nervosität hatte sich unter den Schultieren breitgemacht. Die Tauben Guru und Guri schlugen hektisch mit den Flügeln, Der Igel Stachelchen kratzte sich an der Nase, Hüpf, das rotbraune Eichhörnchen, kaute auf seinem Bleistift herum und der Hase Langöhrchen kippelte so lange mit seinem Stuhl herum, bis er donnernd umfiel. Sein Bruder Schnuffi half ihm wieder auf die Pfoten und klopfte ihm den Kreidestaub aus seinem Fell. Alles schnatterte durcheinander. Zwitschi und Willy sagten „Guten Morgen“. „Ihr seid aber spät“, sagte Schnuffi, „da habt ihr ja gar keine Zeit, noch mal das Gedicht vom Reh durchzulesen.“ „Das brauch' ich auch nicht, ich hab's in meinem Kauzengedächtnis gespeichert“, sagte Willy. „Und du?“, wollte Schnuffi von Zwitschi wissen. „Was um alles in der Welt für ein blödes Gedicht?“, fragte Zwitschi irritiert. Er hatte auf dem ganzen Schulweg darüber nachgedacht, doch es war ihm außer, dass er nur noch wenige Pinienkerne in Puhs Vorratsschrank entdeckt hatte, nichts Sinnvolles eingefallen. „Sag bloß, du weißt das nicht“, staunte Stachelchen. „Wenn ich wüsste, wovon ihr die ganze Zeit quasselt, wüsste ich, ob ich es weiß“, murmelte Zwitschi verzweifelt. „Schlag mal Seite achtzehn in deinem Lesebuch auf. Dort steht es“, sagte Guri. Und Zwitschi setzte sich auf seinen Platz neben Hüpf und besah sich mit weit aufgerissenen Augen die Bescherung:

Das Rehlein und der Steinpilz

Es war ein Rehchen noch ganz klein,
Das wollte gerne größer sein!
Es sah beim durch den Mischwald geh'n,
Einen hübschen Steinpilz steh'n!
Der Steinpilz sprach: „Ach friss mich nicht,
Ich bin doch nicht dein Leibgericht!“
Das Rehlein sprach: „Ist mir egal,
du wirst trotzdem mein Mittagsmahl!“
Der Pilz fing lauthals an zu schrei'n,
Da biss das Rehlein schon hinein!
Der Steinpilz schmeckte fürchterlich,
Entsetzt verzog es sein Gesicht!
Das Rehlein, was wollt' größer sein,
rannte in den Wald hinein!
Und suchte rote Beeren aus,
Die waren ein gelung'ner Schmaus!
Was lernen wir aus dem Gedicht?
Vom Steinpilz wachsen Rehe nicht!
Und hätt' der Pilz 'nen schön'ren Hut,
Dann wär' er noch zum Braten gut!

„Und ihr seid sicher, dass wir das Gedicht bis heute lernen sollten?“, Zwitschi war noch immer fassungslos. Die anderen Schultiere ließen ein „Ja, klar!“ vernehmen. „Wenn ich in der letzten Lesestunde bei Agathe so fest wie du geschlafen hätte, wüsste ich es auch nicht“, meinte Hüpf, „du bist nicht mal wach geworden, als ich dich mit meinem Bleistift in den Hintern gepiekst habe.“ Zwitschi senkte schuldbewusst das hübsche Köpfchen. „Der Arme“, sagte Langöhrchen bedauernd und auch Schnuffi legte mitleidig die Hasenohren nach hinten. Schließlich hatten sie alle schon mal etwas für die Schule zu tun vergessen. Dann beratschlagten sie, dass sie sich alle freiwillig zum Vortrag melden wollten, sodass Zwitschi als Letzter an die Reihe kam. Die Glocke ertönte und die Eule Agathe flog zur Tür herein.

„Guten Morgen“, wünschte sie freundlich, „ich hoffe, ihr habt alle fleißig gelernt. Wer von euch möchte als Erster das Gedicht aufsagen?“ Willy meldete sich. Sein Kauzengedächtnis ließ ihn nicht im Stich und er bekam eine Eins. Danach folgten die Tauben, die Hasen, Hüpf und Stachelchen. Grabi, der kleine Maulwurf war nun an der Reihe. Er zitterte und bebte und brachte alles durcheinander, sodass er Folgendes vortrug:

Das Rehlein und der Steinpilz

Es war einmal ein Rehlein klein,
Das wollte gern ein Steinpilz sein!
Und als es durch den Mischwald ging,
Am Baum ein großer Apfel hing!
Unter dem Baum stand ein Steinpilz fein,
Der sollte Rehleins Mahlzeit sein!
Der Steinpilz sprach: „Du kannst mich haben,
Und dich an meinem Hute laben!“
Das Rehlein sprach: „Das werd' ich tun,
Pass gut auf, ich fress' dich nun!“
Was lernen wir aus dem Gedicht?
Tut mir leid, ich weiß es nicht!

Die Schultiere schüttelten sich vor Lachen. Nur Zwitschi nicht, dem schwante Übles. Auch Agathe konnte sich ein Schmunzeln nicht verkneifen. „Am besten, du sammelst dich noch mal. Wir hören zuerst Schaufelchen und Zwitschi und dich nehme ich ganz am Schluss noch einmal dran.“ „Danke“, sagte Grabi, setzte sich auf seinen Platz und steckte die Nase ins Buch. Sein Bruder Schaufelchen bekam eine Zwei und nun war die Reihe an Zwitschi. Dem zitterten die Flügel, als er schwankenden Schrittes vor die Klasse trippelte. Und das kam dabei heraus:

Das Rehlein und der Steinpilz

Es war einmal ein Reh,
Dem schmerzte es im Zeh!
Es hatte sich gestoßen,
Am Steinpilz, dem ganz großen!
Das Rehlein sprach: „Oh Schreck,
der böse Pilz muss weg!“
Drum hat es ihn gefressen,
Und seinen Schmerz vergessen!

Wieder hallte das Gelächter durchs Klassenzimmer. Agathe sagte: „Mit dem Gedicht hat das nicht all zu viel zu tun. Ich glaube, ich nehme dich nach Grabi noch mal dran.“ „Nicht nötig“, stammelte Zwitschi, „dann wird es auch nicht besser. Ich habe das Gedicht nicht gelernt.“ „Weil du wenigstens ehrlich bist, gebe ich dir bis morgen Zeit. Dann muss ich dich aber benoten.“ „Ist gut“, sagte Zwitschi geknickt und schlich auf seinen Platz. Hüpf tröstete ihn und strich ihm mit der Pfote übers blaue Köpfchen: „Ich helfe dir heute Nachmittag beim Lernen“, versprach das Eichhörnchen und Zwitschi nickte dankbar. Grabi hatte inzwischen seinen zweiten Anlauf genommen. Dreimal kam er ins Stocken, doch auf wundersame Weise fand er den richtigen Text wieder. Aber die Eule glaubte nicht an Wunder. Sie hatte mit ihren scharfen Ohren genau gehört, dass Willy vorgesagt hatte. Grabi bekam eine Drei und war überglücklich. Gedichte waren nicht seine Sache, er werkelte lieber im Schulgarten herum. Das war eher was für einen Maulwurf.

Die Glocke ertönte und nach der Pause wurde bei Puh gerechnet. Der Zwerg legte jedem Schultier acht Erdbeeren auf die Bank und ließ sie durch vier und zwei teilen. Das klappte schon ganz gut. Nur bei Stachelchen gab es ein Problem. „Wenn ich die Beeren durch zwei teilen will, habe ich einmal drei und einmal vier“, sprach er kauend. Puh lachte: „Das mit dem Minus wäre meine nächste Aufgabe gewesen. Also, wenn ihr jetzt eine von den acht Beeren esst, Stachelchen, du nicht, bei dir ist es ohnehin eine weniger, wie viele habt ihr dann?“ „Sieben“, krähte Zwitschi. Er war froh, etwas gewusst zu haben. Die Sache mit dem Gedicht nagte noch an ihm. Und auch wenn Rechnen nicht seine Stärke war, die Subtraktion von Erdbeeren traf genau seinen Geschmack.

Puh ging nach der Schule mit Willy, Zwitschi und Hüpf an den Waldsee. Dort gab es ein wunderschönes Grillenkonzert und die Schmetterlinge zeigten ihre neuen Tanzformationen. Aber der kleine blaue Vogel nahm keine Notiz davon. Er steckte mit seinem Schnabel im Lesebuch fest. Gegen Abend hatte er das Gedicht zu Hüpfs Zufriedenheit intus und das Eichhörnchen war davon überzeugt, dass Zwitschi es nicht blamieren würde. Denn schließlich war Hüpf so etwas wie Zwitschis Lehrer. „Ich bin stolz auf dich, kleiner Vogelfreund“, sagte Hüpf. „Danke“, murmelte Zwitschi.

Am nächsten Tag lieferte Zwitschi einen sehr guten Vortrag ab. Er verwechselte „zum Braten gut“ nur mit „zum Futtern gut“. Aber das war auch kein Wunder. Bei Puh hatte es nur einen kümmerlichen Müsliriegel für Zwitschi gegeben. Der Wichtel musste erst neue Sonnenblumenkerne sammeln. Hoffentlich war ihm das bis zur Frühstückspause gelungen.

Puhs Zauberkraft

Puh schälte gerade eine saftige Ananas, als es an der Tür des Zwergenhauses klopfte. „Lass mich rein, lass mich rein, die Federn frier'n mir sonst ein“, jammerte es draußen. Als der Zwerg aufmachte, sah er einen völlig durchnässten Federhaufen vor der Tür sitzen. „Zwitschi?“, fragte er vorsichtig, man konnte ja nicht wissen, wer genau unter der dicken braunen Matschschicht steckte. „Wie kommst du bloß auf mich? Ich dachte meine Tarnung als Schlammlawine wäre perfekt.“ „Fast, aber ich hab' ein paar blaue Federn auf deinem Kopf entdeckt.“ Zwitschi fuhr sich mit seinem braun gesprenkelten Flügel darüber und sah Puh stolz an: „Nun, wie ist es jetzt?“ „Ausgezeichnet, es könnte gar nicht besser sein“, sagte Puh schnell, der fürchtete, Zwitschi würde sonst mit einem Kopfsprung ins nächste Schlammloch hechten, „komm rein und ab mit dir in die Wanne. Schließlich kann ich nicht jeden Tag dein Bettzeug waschen.“ Puh legte eine Spur alter Lappen bis zur Badewanne. „und diese ollen Fetzen sollen mich motivieren“, maulte Zwitschi. „Entschuldige, aber mein roter Teppich ist nach deinem letzten Auftritt noch immer in der Reinigung“, flachste Puh. Das entlockte dem Vogel ein müdes: „ha, ha!“ Dann protestierte Zwitschi weiter: „Ich will nicht in die blöde Wanne. Vom Wasser hab' ich genug. Wenn ich's genau nehme, bestehe ich zu sechzig Prozent aus Wasser.“ „Dann marsch zurück in den Garten, du schleppst mir ja den ganzen Dreck hier rein.“ „Ich hab's mir überlegt. Ich werde in die Wanne steigen. Aber ich tu's nicht gern. Außerdem tut es mir um die Kunst leid, mein schönes Bodypainting!“ Puh ließ Wasser ein und Zwitschi putzte sich mit dem Schnabel jede Feder einzeln. „Gut so?“, fragte er, als die Körperpflege beendet war. „Ausgezeichnet, So stelle ich mir meinen Mitbewohner vor.“ „Da hat dieser Wichtel auch noch optische Wünsche“, dachte Zwitschi, „wenn ich ihm nicht gefalle, kann er doch einfach die Augen zumachen.“ „Huhuhu, was ist mir kalt, ich flieg' nicht durch den Zauberwald“, tönte es von draußen. Puh öffnete die Tür und herein tapste Willy, der liebenswürdige Kauz, ebenfalls von unten bis oben voller Schlamm. „Wo habt ihr nur den Dreck aufgegabelt?“, fragte Puh. „Da wollte einer von uns ein Gemüsebeet vor seiner Haustür anlegen. Und das ist vom Regen überschwemmt. Der ganze Dreck liegt direkt vor deinem Eingang.“ Puh kratzte sich am Bart: „Lassen wir das lieber, Willy ich lass dir frisches Wasser ein. Hinein mit dir in die Wanne.“ „Muss das denn sein?“, fragte der Kauz. „Gleiche Pflichten für alle Federnträger“, sagte Zwitschi trocken und grinste.

Puh zündete das Feuer im Kamin an. Es knisterte herrlich und so langsam wurde es richtig gemütlich im Zwergenhaus. „Wollt ihr von meiner Ananas?“, fragte der Wichtel. „Ananas mag ich nicht, das Zeug ist nicht mein Leibgericht“, sagte Willy und auch Zwitschi wollte nicht. „aber einen hübschen Regenwurm hätt' ich gern, garniert mit einem Pinienkern“, sagte der blaue Vogel. „Und ich einen Bratspieß mit zehn Mistkäfern und Zwiebelscheiben, den könnte ich mir einverleiben“, ergänzte Willy. „Einen Regenwurm such vor der Tür, den find'st du garantiert nicht hier.“ „Ich geh da nicht raus. Bei so 'nem Mistwetter verlass ich nicht das warme Haus. Womöglich komm ich wieder rein und Puh kommandiert mich in die Badewanne hinein.“ „Stimmt“, sagte der Wichtel, „in Ordnung, heute Abend werd' ich für euch zaubern.“ Er holte seinen Zauberstab hervor.

„Ach, im Mehlfass steckt er also“, staunte Zwitschi. „Jetzt kann ich mir schon wieder ein neues Versteck überlegen“, stöhnte Puh. „Der sieht aber ungesund aus, so blass“, sagte Willy. „Puh? Willy, mach dir keine Sorgen, so schaut der immer drein, wenn ich das Zauberstabversteck herausgefunden habe“, meinte Zwitschi. „Doch nicht Puh, ich meine den Zauberstab“, sagte der Kauz. „Tatsächlich“, Zwitschi riss die Augen weit auf. Die Spitze des goldenen Zauberstabs leuchtete nicht mehr grün. Puh sah besorgt aus. Er hatte keinen Schimmer, was passiert war. Während er missmutig die Bescherung bestaunte, wurde er blass um die Nasenspitze. „Was ist los Puhchen?“, fragte Zwitschi, „hat dein Zauberstab etwa Fieber? Wie wär's, wenn du ihm so ein Zäpfchen gibst, wie ich es immer kriege?“ Puh musste schmunzeln: „Wenn ich ehrlich bin, weiß ich nicht was los ist, aber ich will trotzdem mal versuchen, ob ich noch zaubern kann:

Ein Regenwurm, ein ganz ganz fetter,
Ein Bratspieß mit Mistkäfern dran,
Das ist das, was bei diesem Wetter,
Zwitschi und Willy erfreuen kann.“

Es geschah nichts. „Na du Mistding, wirst du wohl. Ich kann auch ganz andere Seiten aufziehen. Wenn du nicht augenblicklich machst, was ich will, können wir ja mal erforschen, wie gut du brennst.“ Drohend schlich sich Puh zum Kamin. Da rief es vor der Tür:

„Quak, quak, wie ist das schön, im Matschwetter spazieren geh'n.“ „Die Frösche sind hier“, sagte Willy erstaunt. „Puh, öffne uns die Tür, wir müssen rein zu dir.“ Puh machte auf und bevor er etwas sagen konnte, waren Quieki und Quaki schon in die Wanne gehopst. Der Wichtel drehte den Wasserhahn auf und die beiden sprangen vergnügt in der Zwergenbadewanne herum. „Quak, wir haben eine Nachricht von der Eule, sie sagte unter viel Geheule, dein Zauberstab verliert die Kraft, wenn ihr es nicht bis zwölfe schafft, zum Goldbrunnen zu krauchen und ihn dort hineinzutauchen.“

Puh kratzte sich am Bart. Heute reimten alle Waldbewohner. Vielleicht war es doch nicht so eine tolle Idee gewesen, einen Gedichtwettbewerb ins Leben zu rufen. „Was sagt ihr da?“, fragte er entsetzt. „Zum Goldbrunnen musst du krauchen und den Stab ins Wasser tauchen.“ „Geht das auch ohne Reim?“, fragte der Wichtel. „Klar, noch bevor die Walduhr zwölfe schlägt, der Puh den Stab zum Brunnen trägt. Wenn er dieses schafft, erhält das Stäblein neue Kraft“, sagte Quaki. „Ohne Reim, hab' ich gesagt“, zischte der Zwerg zwischen zusammengepressten Zähnen hindurch. „Es ist so, dein Zauberstab braucht noch heute bis Mitternacht eine Auffrischung im Goldbrunnen, sonst sind die Zauberkräfte in ihm für immer verloren“, erklärte Quieki. „Da kannst du ganz entspannt sein“, sagte Willy, der einen Blick auf die Kuckucksuhr geworfen hatte, „du hast noch sieben Minuten Zeit.“ Puh war vor Schreck ganz weiß im Gesicht geworden. „Und wo ist dieser Goldbrunnen?“, fragte er mit zitternder Stimme. „Das wissen wir im Handumdreh'n, wenn wir in den Spiegel seh'n“, sagte Willy. Puh holte das große Buch mit dem Wunderspiegel aus dem Regal. Der Spiegel war blass. Er zeigte nichts mehr. „O nein!“, rief der Zwerg entsetzt. „Mit deinem Erschrecken warte, Agathe gab uns 'ne Karte“, sagte Quaki. „Wieso sagt ihr das nicht gleich, mir wurden schon die Knie weich. Blöde Reimerei!“, sagte Puh. Quieki reichte Puh eine völlig durchnässte Rolle. Der rollte sie hektisch auseinander. „Ach sieh mal einer an, der Goldbrunnen ist mein eigener Springbrunnen? Seid ihr sicher?“ Ratlose Blicke im ganzen Zwergenhaus. „Völlig egal, wir haben keine and're Wahl, wir müssen es probieren, sonst wird der Zauberstab die Kraft bestimmt verlieren“, sagte Zwitschi. „Sei doch froh, dass der Brunnen ist in deinem Garten, dann kannst du jetzt mit Volldampf starten“, ergänzte Willy.

Puh nahm einen Regenschirm und hetzte in den Garten. Willy und Zwitschi waren ihm gefolgt. Schließlich legten auch die beiden großen Wert auf die Zauberkräfte des Stabes. Als sie am Springbrunnen angekommen waren, sagte Puh verwirrt: „Das Wasser ist ja auf einmal ganz golden! Merkwürdig, das hab' ich vorher noch nie geseh'n.“ „Tauch endlich den Stab rein, es wird bestimmt nicht falsch sein“, feuerte ihn Zwitschi an. Puh staunte noch immer und zögerte. „Mach schon, wir werden noch ganz durchgeweicht, und ehrlich gesagt, ein Vollbad am Tag, das reicht“, maulte Willy. „Soll ich wirklich?“, Puh war verunsichert. „Los doch, goldener wird's nicht. Agathe sprach vom Goldbrunnen, dein Brunnen hat gerade jetzt goldenes Wasser. Was willst du eigentlich mehr?“, Zwitschi konnte Puhs Zögern nicht verstehen. „Und wenn ich ihn kaputtmache?“, fragte der Zwerg. „Das macht doch keinen Unterschied. Er hat ja vorhin schon nicht funktioniert“, meinte Willy. Dann schritt der Kauz zur Tat. Er gab Puh einen kräftigen Stoß mit seinem Schnabel und der Zwerg fiel Kopfüber in den Springbrunnen.

Fluchend tauchte er wieder auf: „Willy, brrrr, Will... brrrr ...ly!“ „Na, du kleine grüne Leuchtrakete“, feixte Zwitschi. Mühsam kletterte der Zwerg samt Zauberstab aus dem Brunnen. „Dein Zauberstab sieht wieder sehr schön aus“, lobte Willy, „und wie hübsch grün er leuchtet.“ „Genau wie du“, ergänzte Zwitschi. Puh sah entsetzt an sich herunter. „Sieh's doch mal positiv“, meinte Willy, „du verbrennst dir nicht mehr die Finger, wenn du mal eine Kerze anzünden willst, du bist selbst eine, wenn auch eine grüne. Aber über Geschmack kann man nicht streiten.“ „Er sieht aus, als wäre er unter die Frösche gegangen“, meinte Zwitschi, „mach doch mal quak.“ Puh warf den beiden wütende Blicke zu. „Und meinen Regenschirm hab' ich in den Brunnen fallen lassen“, sagte der Wichtel. Da schlug die große Walduhr Mitternacht. Im Brunnen zischte und brodelte es. Das Wasser schäumte. Als der letzte Glockenschlag verklungen war, blickte der kleine blaue Vogel auf die Wasseroberfläche. „Guck mal Puh, das Wasser sieht wieder ganz klar aus, wie immer. Wie wäre es, wenn du hineinspringst und den Schirm herausholst?“, schlug Zwitschi vor. „Darauf kommt es auch nicht mehr an, ich fühle mich sowieso schon wie ein nasser Sack.“ Sprach’s und sprang in den Brunnen. Als er wieder auftauchte, leuchtete er nicht mehr. Er hielt seinen Regenschirm in der Hand, kletterte aus dem Brunnen und gesellte sich zu Zwitschi und Willy. Dann machte Puh den Schirm auf und zu und ließ die Tropfen auf die beiden Großschnäbel herabprasseln, denn erstaunlicherweise hatte es aufgehört zu regnen. Die Wasserschlacht war eröffnet. Willy und Zwitschi hüpften durch die Pfützen und Puh ließ seinen Schirm auf- und zuschnippen. „Kommt mit ins Haus“, lachte der Zwerg nach einer Weile, wir müssen doch noch den Zauberstab probieren. „Einverstanden“, sagten die beiden.

Quaki und Quieki kamen gerade aus dem Haus gehüpft als die Drei hineinwirbelten. Zuerst einmal ging es ab in die Wanne. Und dann wurde gezaubert. „Ich ergänze meine Bestellung, ich hätte gerne noch eine kuschelig warme Decke für die Nacht“, sagte Zwitschi müde. „Dann lasst es mich mal probieren:

Ein Regenwurm, ein ganz ganz fetter,
Ein Bratspieß mit Mistkäfern dran,
Das ist das, was bei diesem Wetter,
Zwitschi und Willy erfreuen kann.
Dazu noch eine warme Decke,
Und zwei Stücke Eierschecke.“

„Wer will denn Eierschecke?“, fragte Willy. „Na ich natürlich. Außerdem war es das einzige Wort, das sich essenstechnisch auf Decke gereimt hat“, sagte Puh und breitete die Decke über sie. Noch lange saßen sie so gemütlich da. Puh holte seine Häkelarbeit heraus und arbeitete an seinem Topflappen weiter, während Zwitschi müde das Wollknäuel hin und her rollte. Ich glaube, sie sind irgendwann alle vor dem Kamin eingeschlafen.

Die Kuchendiebe

„Und bis morgen lest ihr euch den Text über den Fliegenpilz durch“, sagte Puh und schickte die Schultiere nach Hause. „Endlich Ruhe! Ich werde sie nutzen und mir mal die Waldkundearbeiten anschauen.“ Als der Zwerg die Arbeitshefte der Schultiere durchschaute, war er sehr überrascht: „Wie konnten die bei dem ganzen Geschnatter nur so viel mitbekommen. Erstaunlich!“ Es war wirklich erstaunlich. Keiner seiner Schüler schnitt schlechter als drei ab, obwohl Puh sehr verwundert war, dass ausgerechnet Hüpf daran glaubte, dass Eichhörnchen ihre Jungen ausbrüteten. Nun fehlte nur noch Zwitschis Arbeit. „Hat der etwa von Hüpf abgeschrieben?“, murmelte er in seinen Bart, „der schreibt ja auch, dass Eichhörnchen Eier legen.“ Doch als der Wichtel mit der Korrektur fortfuhr, mehrten sich die Falten auf seiner Stirn: „Wie kommt der nur darauf, dass Mäuse Igel fressen? Woher hat er bloß, dass man Rettich einpflanzen muss, wenn man Tulpen züchten will? Und warum um alles in der Welt schreibt er, dass Laubbäume im Winter Nadeln bekommen?“ Puh stärkte sich mit einem Stück Schokoladenkuchen. Er musste seine angekratzten Nerven beruhigen. Da gab man sich Mühe und wollte Zwitschi etwas beibringen. Wenn er die Arbeit dieses kleinen blauen Vogels ansah, hätte er auch einen verschrumpelten Apfel unterrichten können. Doch was war das? Am Ende des Blattes hatte Zwitschi Folgendes vermerkt: „Puhchen, dreh' das Blatt herum, dann siehst du gleich, der Zwitschi ist nicht dumm.“ Tatsächlich standen auf der Rückseite die korrekten Antworten. „Na warte du“, brummelte Puh, „ich ignoriere sie einfach und gebe dir eine fette Sechs. Rache ist süß!“ Seinen letzten Gedanken bestätigte er sich mit einem zweiten Stück Schokoladenkuchen.

„Wir sind hier“, riefen Grabi und Schaufelchen, als sie im unterirdischen Labyrinth der Maulwurfsfamilie angekommen waren. „Na wie war's in der Schule?“, fragte Scharri, die Maulwurfsmutter. „Grabi kann es nicht wissen, der hat die ganze Zeit geschlafen“, petzte Schaufelchen. „Na wenigstens musste ich nicht vor die Tür, weil ich während der ganzen Mathestunde mit Stachelchen gequatscht habe.“ „Ich sehe schon“, seufzte Scharri, „es war eigentlich wie sonst auch.“ Aber als ihr ihre Kinder die Mathearbeiten zeigten, in denen sie jeweils eine Zwei geschrieben hatten, war sie doch ein wenig stolz auf ihren Nachwuchs. Grabi hatte etwas erschnüffelt. „Es duftet herrlich nach Schokolade, was machst du da?“ „Einen Geburtstagskuchen für Papa Wühli“, sagte Scharri lächelnd, „vielleicht bastelt ihr ihm eine kleine hölzerne Werkzeugkiste? Ich bin es leid ständig auf seine Schrauben und Nägel zu treten und mir den großen Zeh an seinen Schraubenschlüsseln zu stoßen.“ „Prima Idee“, jubelte Schaufelchen. Eigentlich hatten die beiden kleinen Maulwürfe ein schönes Gedicht für ihren Vater schreiben wollen, aber alle bisherigen Versuche waren hoffnungslos missglückt. Die Idee ihrer Mutter kam ihnen gerade recht. Freudestrahlend begannen sie in ihrem Kinderzimmer zu sägen und zu hämmern. Sie waren eben kleine Handwerker und keine großen Poeten.

Papa Wühli war aus seinem Hobbykeller in den Wohngang übergesiedelt und las die „Waldnachrichten“. Doch irgendetwas störte ihn. War es vielleicht dieser betörende Duft aus Richtung Küche? Das musste er dringend untersuchen. Vorsichtig machte sich Wühli auf in den Küchengang. „Aua“, rief er, „was liegt denn hier für ein Ding?“ Als er sich bückte, bemerkte er, dass da sein Hammer lag. „Was ist denn los?“, fragte Scharri interessiert. „Ach nichts“, sagte Wühli, der nicht zugeben wollte, dass er sein Werkzeug wieder einmal herumliegen lassen hatte und schlich in den Hobbyraum. „Na dann ist es ja gut“, sagte Scharri und schmunzelte, denn sie hatte die Falle selbst aufgestellt, damit er nicht zu ihr in die Küche kam. Nun war der Kuchen endlich abgekühlt. Scharri schnitt ihn in kleine Stücke und richtete sie auf einer gläsernen Kuchenplatte an. Dann fiel ihr Blick auf die Küchenuhr. Es wurde Zeit für das Abendessen. Scharri verteilte den vorbereiteten Obstsalat und rief: „Kommt essen, meine Lieben!“

Wühli kam aus dem Hobbyraum zurück, verfing sich in einer Drahtschlinge und stürzte der Länge nach zu Boden. Diese Falle hatte er sich selbst gestellt, als er die Schlinge achtlos dort fallen lassen hatte, nachdem er damit seinen Pantoffel hinter dem Sofa hervorgeangelt hatte. Grabi und Schaufelchen kamen aus ihrem Kinderzimmer geflitzt und setzten sich an den Küchentisch. Auch Wühli, der sich unter leisen Flüchen hochgerappelt hatte, gesellte sich zu ihnen. Während Scharri es sich schmecken ließ, schnüffelten Wühli, Grabi und Schaufelchen sehnsüchtig. „Wer will schon das gesunde Zeug, wenn es nach Schokoladenkuchen duftet“, flüsterte Grabi. „Nicht so laut“, schimpfte Schaufelchen, „Papa soll es doch nicht wissen.“ „Ach das glaubst auch nur du, dass der noch nichts gemerkt hat. Ich seh's an seiner Nasenspitze, der weiß genau Bescheid“, sagte Grabi. Als Scharri den Tisch abräumte, waren drei der vier Obstschalen noch fast voll. Sie ahnte, was ihren drei Männern die Lust auf Obst geraubt hatte, aber den Geburtstagskuchen gab es erst morgen. Leider konnte man noch nicht geruchlos backen. Schaufelchen und Grabi halfen ihrer Mutter noch beim Abwasch. Dann gingen alle zu Bett und es wurde still bei Familie Maulwurf.

„Du Grabi“, flüsterte Schaufelchen spät in der Nacht, „Denkst du das, was ich denke?“ „Wenn du an Kuchen gedacht hast, denke ich das, was du denkst“, sagte Grabi. „Man merkt, dass wir Brüder sind. Wir haben nicht nur die gleichen Eltern, sondern auch den gleichen Appetit“, meinte Schaufelchen stolz. „Komm, wir stehen auf und stibitzen ein kleines Stückchen“, schlug Grabi vor. „Auch im Geiste sind wir Brüder“, Schaufelchen war einverstanden. Sie verließen die wohlig warmen Betten und schlichen sich in die Küche. „Aua“, schrie Grabi flüsternd, „da liegt eine von Papas Reißzwecken.“ „Ein Glück, dass die Werkzeugkiste fertig ist“, meinte Schaufelchen. Lauschend blieben sie eine Zeit lang stehen. Nichts rührte sich. „Los weiter“, sagte Grabi. Als die Küche erreicht war, atmeten sie tief durch. „Der Kuchen ist bestimmt im Ofen versteckt“, vermutete Schaufelchen und er sollte recht behalten. Vorsichtig zogen sie die Kuchenplatte heraus und stellten sie auf den Tisch. „Komm, nur ein kleines Stückchen“, sagte Grabi. „Einverstanden“, meinte Schaufelchen. Aus dem einen kleinen Stückchen wurden zwei kleine Stückchen, dann drei, vier, fünf, sechs ... „Oje, jetzt ist nichts mehr da“, stellte Grabi fest. „War doch klar, wenn noch zwei Stücke da waren und du und ich eins nehmen, muss die Kuchenplatte ja leer sein“, meinte Schaufelchen. „Was jetzt?“, fragte Grabi. „Was schon! Erst mal sind wir satt oder nicht?“, sagte Schaufelchen und unterstrich seine Bemerkung mit einem lauten Rülpser. „Brüder bei der Sättigung“, sagteGrabi und tat es ihm gleich. Dann lauschten sie in die Dunkelheit. Die Maulwurfseltern hatten offenbar nichts vom nächtlichen Ausflug ihrer Kinder bemerkt und das sollte auch so bleiben. „Los, rein mit der Kuchenplatte in den Ofen und weg von hier“, flüsterte Grabi. Schaufelchen war von den Fluchtplänen seines Bruders durchaus angetan. Er fühlte sich aber so voll, dass er kaum noch laufen konnte. „Mir schleift auch der Bauch fast auf dem Boden“, gab Grabi zu. Endlich erreichten sie ihre Betten.

Wühli wachte spät in der Nacht auf. Auch ihm fiel sofort wieder dieser leckere Kuchen ein. „Es ist sowieso schon nach Mitternacht. Ich habe quasi Geburtstag. Also darf ich auch ein Stück Geburtstagskuchen probieren“, machte er sich Mut. Er schlich sich an der friedlich schlafenden Scharri vorbei. „Aua“, jaulte er leise auf. „diese blöden Reißzwecken. Wie kommen die bloß hier her?“ Zum Glück hatte seine Maulwurfsfrau nichts bemerkt, das konnte er erlauschen. „Leise Schliche, in die Küche“, murmelte er vor sich hin. Als er aber den Backofen aufriss, stand darin eine leere Glasplatte. „Guter Witz“, maulte Wühli, „jetzt hat sie wohl schon von Puh Schoko-Aroma zum Austricksen verfressener Ehemänner bekommen. Bestimmt wollte sie mich auf die Probe stellen. Sicher hat sie schon längst bemerkt, dass ich dann und wann mal ein kleines Kuchenstückchen stibitze. Und ich bin darauf reingefallen. Jetzt schnell zurück ins Bett, bevor ihre Falle zuschnappt und sie mich hier erwischt.“ In der Hast schlug er die Ofentür so heftig zu, dass Scharri erwachte. Und als Wühli auf leisen Pfoten das Wohnzimmer durchqueren wollte, lief er gegen sie.

„Was machst du an meinem Ofen?“, fragte Scharri. „Ich hab' da etwas knistern gehört und wollte kontrollieren, ob er auch wirklich aus ist“, versuchte er es. Aber seine Ausrede war äußerst kläglich ausgefallen. „Im Lügen bekämst du von mir eine glatte Sechs“, sagte Scharri und sah nach. „Na, hat er dir geschmeckt?“, fragte sie wütend. „Wer?“, fragte Wühli mit Unschuldsmiene. „Frag nicht so blöd, der Kuchen“, sagte sie. „Hätte er bestimmt, wenn welcher im Ofen gewesen wäre. Aber du hast ja offensichtlich nichts Besseres zu tun, als mich mit Schokokuchen-Aroma hinters Licht zu führen.“ „Jetzt reicht es aber. Sieh genau hin, da liegen noch ein paar Krümel. Die hast du wohl vergessen.“ „Krümel? Zeig her“, sagte er und stürzte sich darauf. „Lecker, wirklich lecker, wo hast du den Rest versteckt? Das kann doch nicht alles gewesen sein.“ „Ich habe keine Ahnung, wo der Kuchen ist“, sagte Scharri, „versteckt habe ich ihn nicht. Aber wenn ich sehe, wie ausgehungert du dich auf die paar Brösel stürzt, kannst du unmöglich den ganzen Kuchen vertilgt haben.“ Das Rätsel war nicht zu lösen. Der Kuchen blieb verschwunden. Und die Maulwurfseltern verschwanden im Bett.

Zwei Stunden später jammerte Grabi: „Ist mir schlecht.“ „Mir auch“, sagte Schaufelchen. „Brüder in der Übelkeit?“, fragte Grabi. „Brüder“, antwortete Schaufelchen. „Ich glaube, mein Bauch explodiert gleich“, sagte Grabi. „Meiner bestimmt auch“, meinte Schaufelchen. Die Nacht war vorbei. Seufzend rieben sie sich die Bäuche und hofften, dass niemand ihnen auf die Schliche kommen würde.

Aber schon am Frühstückstisch verrieten sie sich. Keiner nahm auch nur einen Bissen Brot zu sich und auch von den Weintrauben wollten sie nichts wissen. Außerdem sahen sie ungewöhnlich blass aus und Grabi entgleisten die Gesichtszüge, als seine Mutter ihm das Pausenbrot reichte. „Ist euch nicht gut?“, fragte Wühli. „Doch doch“, sagten sie hastig, „aber heute bekommen wir unsere Arbeiten in Waldkunde zurück und da sind wir eben aufgeregt.“ Scharri und Wühli lächelten. Sie hatten die beiden Diebe durchschaut.

„Guten Morgen“, begrüßte Puh seine Schüler. „Guten Morgen“, grüßten sie den Wichtel. Puh ging zwischen den Bänken herum und teilte die Arbeitshefte aus. Zwitschi schaute aufgeregt hinein: „Puh, Puh, du hast mir ja eine Sechs gegeben!“ „Kein Wunder, du Meister der eierlegenden Eichhörnchen und igelfressenden Mäuse“, lachte Puh. „Hast du schon mal an Käseigel gedacht“, warf Zwitschi ein. Puh kicherte. Es fiel ihm sichtlich schwer, ernst zu bleiben. „Käseigel steht da aber nicht, sonst hätte ich dir vielleicht noch eine Fünf gegeben. Jedenfalls war deine Arbeit die schlechteste von allen. Aber was kann ich von dir schon erwarten“, sagte er und sah Zwitschi fest in die Augen. „Aber ich bin doch gar nicht so dumm, hast du die Seite nicht umgedreht?“ „Wie? Was?“, tat Puh verwundert. „Na, die Seite in meinem Heft.“ „Puh?“ „Ja, was ist Grabi?“, fragte der Zwerg. „Darf ich raus, mir ist schlecht.“ „Mir auch“, ergänzte Schaufelchen. Als der Zwerg ihre blassen Gesichter sah, nickte er. Die Maulwürfe sprangen gleich durchs Fenster und rannten ins Gebüsch. „was ist denn mit denen los? Grabi hat doch eine eins und Schaufelchen eine Zwei?“, wunderte sich Puh. „Aber ich, ich habe eine Sechs und das ist unfair“, nahm Zwitschi den Faden wieder auf. „Wie soll ich es dir erklären, damit du es verstehst. Zwitschi, es gibt eine Tulpenzwiebel, aber keinen Tulpenrettich. Und jeder vernünftige Laubbaum verliert im Winter seine Blätter. Die Dinger mit den Nadeln gibt es das ganze Jahr. Man nennt sie Nadelbäume. Und die bekommen ihre Nadeln nicht als Laubersatz. Die haben seit sie sich aus der Walderde gewühlt haben Nadeln.“ „Weiß ich doch, dreh doch bitte mal das Blatt herum und du siehst es.“ Puh ging zu Zwitschi an den Platz und folgte dessen Anweisung: „Tatsächlich, da stehen ja die richtigen Antworten. Die hast du gerade von Willy, deinem Kauzenfreund, abgeschrieben. Gib es zu.“ „Nein, bitte glaub mir doch“, heulte der Vogel auf. Puh konnte nicht mehr an sich halten und musste lachen. Seinen blau gefiederten Mitbewohner so entsetzt zu sehen, war ihm eine Freude. „Das ist der gerechte Ausgleich für den Schrecken, den du mir gestern eingejagt hast“, grinste er. „So und jetzt kommen wir zu den Pilzen. Nennt mir einen Speisepilz. Ja, bitte, du Grabi!“ „Darf ich noch mal raus, mir wird schon wieder übel“, jammerte der Maulwurf. „Mir auch“, ergänzte sein Bruder. „Was hattet ihr bloß zum Frühstück“, murmelte Puh, „verfaulte Äpfel? Na egal, raus mit euch und dann geht ihr bitte nach Hause und kuriert euch aus. Ihr bekommt heute eh nichts vom Unterricht mit.“ Die beiden Maulwürfe sprangen wiederum gleich zum Fenster hinaus. „So und jetzt zu den Pilzen. Nennt mir einen Speisepilz.“ „Butterpilz“, sagte Stachelchen, der kleine Igel. „Champignon“, sagte Hüpf, das rotbraune Eichhörnchen. „Marone“, sagte Willy. „Ziegenlippe“, sagte Zwitschi. „Pfifferling“, sagte Guri, die hübsche weiße Taube. „Steinpilz“, sagte Fuchs Listig. „Fußpilz“, sagte Guru, der Täuberich. Alle lachten. „Was kann ich dafür, dass ihr die ganzen guten Pilze schon genannt habt.“ „Wie wär's denn mit Hallimarsch gewesen“, meldete sich Zwitschi großklappig zu Wort. „Hallimasch“, verbesserte Puh. „Sag' ich doch“, tat Zwitschi beleidigt, „du musst eben mal die Ohren putzen.“ „Putz du lieber deinen Schnabel, dir rollen sonst immer so unsinnige rs raus“, konterte Puh.

Inzwischen hatte Scharri einen neuen Kuchen gebacken. Der Stand duftend auf dem Tisch. Wühli brachte die Teekanne aus der Küche und sie warteten, bis ihre Kinder aus der Schule kamen. Grabi und Schaufelchen waren natürlich nicht sofort nach Hause gegangen. Sonst wäre den Eltern aufgefallen, dass irgend etwas nicht stimmte. „Hallo, da seid ihr ja endlich“, rief Scharri fröhlich, „setzt euch zu uns. Es gibt ein leckeres Stück Geburtstagskuchen.“ Wieder entgleisten den beiden Kuchendieben die Gesichtszüge und sie rannten hinaus. Wühli lief ihnen hinterher. „Was ist denn mit euch los?“ „Alles in bester Ordnung“, würgte Grabi. „Na dann ist es ja gut, kommt mit rein, wir wollen Kuchen essen.“ Das war zu viel. Beide Maulwurfskinder sprangen hinter den nächsten Busch. „Ist was?“, fragte Wühli. „Nichts ist“, beteuerten die beiden Diebe. „Oder habt ihr noch von heute Nacht genug?“, fragte er. „Woher weißt du es?“, fragte Grabi. „Ganz einfach, ich war auch auf Kuchenjagd, konnte aber dank euch, abgesehen von einem Rüffel eurer Mutter und ein paar kläglichen Krümeln, keine Beute mehr machen.“

Das Wasserkonzert

„Und eins und zwei“, dirigierte der Frosch Quaki. Daraufhin setzte ein ohrenbetäubendes Gekreische ein. „Aus Mädchen, so geht das nicht!“, rief er verzweifelt, aber er kam gegen das Damenstreichquartett der Frösche nicht an. Eine jede spielte verbissen ihren Part bis zum bitteren Ende. Der entnervte Quaki ließ seinen Dirigentenstab fallen und hielt sich entsetzt die Ohren zu. Als sich kein Geigenbogen mehr über die Saiten bewegte, atmete er erleichtert auf. „Mädchen, ihr müsst noch mal die Instrumente stimmen und wenn ihr freundlicherweise die Noten spielen würdet, die ich euch gegeben habe.“ „Das machen wir doch die ganze Zeit, dein Stück klingt eben so scheußlich. Da hilft das qualifizierteste Streichquartett des Zauberwaldes auch nichts mehr. Das ist so, als wenn man mit saurer Milch einen Schokoladenpudding kocht“, erboste sich eines der Froschmädchen. „Ihr wollt euch doch wohl nicht mit dem großen Wasserkomponisten anlegen? Passt auf, ich quake euch die Melodie!“ Darauf setzte ein ohrenbetäubendes Gequake ein. Nun hielt sich das gesamte Streichquartett die Ohren zu und wartete sehnsüchtig auf den Augenblick, als Quaki das Froschmaul zuklappte. „Na endlich“, rief die dickste der Damen, die die Wortführerin war. Die anderen klatschten ihr Beifall. „Und ob du es glaubst oder nicht, wir haben jede deiner Noten gespielt, die wir entziffern konnten.“ Die anderen johlten: „Genau!“ Quaki stöhnte auf: „Wie bin ich bloß auf die verrückte Idee gekommen eine Girlband zu dirigieren. Ich hätte es besser wissen müssen.“ „Gib dich zufrieden“, sagte die Dicke, „wir legen noch mal los. Gib das Kommando großer Künstler!“ Quaki holte noch einmal tief Luft, hatte Glück und verschluckte dabei eine Fliege. „So, jetzt kann's losgehen, Konzentration meine Damen.“ Das Gefiedel setzte ein. Die Froschmädchen gaben alles. Es klang schief, war aber sehr laut. „Ruhe!“, schrie Quaki aus Leibeskräften. „Was hast du denn nun schon wieder, das klang doch richtig klasse“, maulte die Dicke. „Wenn ihr die Lautstärke beibehaltet und ich bald nichts mehr höre, finde ich es bestimmt auch richtig klasse. Marsch, marsch Mädchen, ab in den Waldsee, ich werde eure Instrumente selbst überprüfen, irgendetwas stimmt hier nicht - im wahrsten Sinne des Wortes“, sagte Quaki und holte die Stimmgabel hervor. Nach einer halben Stunde saßen die Froschmädchen wieder auf ihren Steinen und Quaki stand am Dirigentenpult. „Jetzt könnte es gehen“, sagte er optimistisch. Ein heiseres Gequietsche belehrte ihn eines besseren. „Aufhören, sofort aufhören!“, rief es zwischen den Büschen hervor. „Was willst du eigentlich von uns?“, meldete sich die Dicke, „Sollen wir nun spielen oder aufhören? Kannst du dich mal entscheiden?“ „Das war ich nicht, obwohl ich es hätte sein können“, verteidigte sich Quaki, denn die Dicke hatte sich in Bewegung gesetzt und hatte sich ihm drohend genähert. „Wer wagt es dann unsere kreative Schaffensphase zu sabotieren?“, fragte die Dicke drohend und drehte die Augen heraus. „Ich!“, rief Hüpf, das Eichhörnchen und stolperte zum Waldsee. Die Froschdamen beobachteten ihn interessiert. „Ich kann das Gedudel nicht mehr hören“, rief Hüpf frustriert, „seit Vierzehn Stunden versucht ihr so etwas wie Musik zu machen. Es hört sich aber an, als müsste mal dringend einer mit der Ölkanne vorbei kommen.“ „Du wagst es uns zu beleidigen“, schnarrte die Dicke, „Das ist Kunst, falls es deinen ungeübten Ohren nicht aufgefallen ist, du rotbrauner Banause. Wir proben für das Wasserkonzert am Samstag. Und falls du den Kalender lesen kannst, wir haben nur noch drei Tage Zeit.“ „Genau!“, pflichteten die anderen drei Froschmädchen ihrer Anführerin bei. „Was glaubt ihr eigentlich, wie viel Lärm ein Eichhörnchen ertragen kann. Ich will schlafen, verflixt.“ „Denk bloß nicht, dass ich mit denen nichts durchmache“, jammerte Quaki, „die vier sind wirklich eine Zumutung. Sei ein Mann wie ich und trage dein Schicksal mit Würde.“ Das hätte er lieber nicht sagen sollen. Die Dicke warf mit ihrem Notenheft nach ihm und die anderen taten es ihr gleich. Hüpf verkrümelte sich vorsichtshalber. Er musste ja nicht unbedingt in seinem Nest schlafen. Es gab ja noch den Zwergengarten. In der Morgendämmerung traf er dort ein, legte sich unter die alte Kastanie, auf der der Kauz Willy sein Nest hatte, und war wenig später fest eingeschlafen.

Was war das? Lautstarkes Vogelgezwitscher riss ihn aus seinen Träumen. Schlug Zwitschi früh am Morgen so einen Krach? Als das Eichhörnchen sich umsah, saßen in allen Bäumen hunderte von Vögeln. Die Eule Agathe hatte sich auf dem Springbrunnenrand niedergelassen und dirigierte. „Das kann doch nicht wahr sein“, dachte Hüpf, „ich bin mitten in die Proben des Waldchors geraten.“ Wütend stapfte er zum Zwergenhaus und zog an der Glocke. „Guten Morgen Hüpf“, sagte Puh fröhlich. Damit war er bei Hüpf an der falschen Adresse. Das Eichhörnchen blickte ihn aus müden Augen an. „Du könntest ruhig ein wenig munterer sein“, meinte Puh. „Sei du einfach für mich mit munter, wenn es dir nicht passt. Ich habe das Geigen quälende Froschquartett direkt vor meiner Haustür und als ich in deinen ansonsten stillen Garten geflohen bin ...“ „... bist du direkt in den Probenraum des Waldchors geraten“, ergänzte Puh, „tut mir leid, aber ich habe den Vögeln meinen Garten zur Verfügung gestellt.“ „Was mach' ich nur, ich kann doch nicht so lange ohne Schlaf auskommen, bis das Konzert über die Bühne gegangen ist?“ „Das kannst du wirklich nicht, aber wenn ich das da draußen höre, werden sich die Proben in meinem Garten noch länger hinziehen. Warte ich hab' da eine Idee, ich bringe dich zu Wuschel. Dort ist es immer still und friedlich.“ Puh schnappte sich den Wünschelbesen und führte Hüpf zu Wuschels Hütte. Der Kobold war nicht zu Hause. Aber unter den Fichten war es wunderschön kühl und vor allem ruhig. Hüpf streckte sich aus und schlief sofort ein. Puh legte den Wünschelbesen neben ihn und ging nach Hause zurück.

Hüpf fuhr zwei Stunden später aus seinen süßen Träumen hoch. Was war denn nun schon wieder los? Wuschels Hütte bebte. Eine Trommel und ein Schlagzeug ließen die Wände der Hütte erzittern. Jetzt verstand das Eichhörnchen, warum Wuschel ausgegangen war. Die Gespenster übten ebenfalls für das Wasserkonzert. Hüpf ertrug es ein paar Minuten, doch als Spuki und Gruseli anfingen zu jodeln, rannte er, von Grauen geschüttelt, davon. Mit Hilfe des Wünschelbesens langte er wieder im Zwergengarten an. Die Vögel probten noch immer, obwohl sich die Eule längst davon gemacht hatte. Offenbar hatten sie es in ihrem Eifer nicht bemerkt. Es wurde langsam dunkel. Hüpf schlich in die Zwergenstube und brachte den Besen zurück. Puh schnarchte auf seinem Sofa. Ein dickes Buch war zu Boden gefallen. Der Zwerg hatte es lesen wollen, war aber darüber eingeschlafen. Das Eichhörnchen verließ kopfschüttelnd das Zwergenhaus. Es konnte nicht verstehen, wie der Zwerg bei so viel Gezwitscher schlafen konnte. Am Waldsee dauerten die Proben der Frösche noch an. Es klang ein wenig versöhnlicher. Die Lautstärke hatte etwas nachgelassen. Wahrscheinlich wurde auch ein Frosch mal müde. Hüpf hatte es schon nicht mehr zu hoffen gewagt. „Mädels, wir machen Schluss für heute“, sagte Quaki. Hüpf atmete erleichtert auf. Doch seine Freude war von kurzer Dauer, denn die Dicke ergriff das Wort: „Nicht schlappmachen großer Meister, wir sind gerade so schön dabei.“ Bei „schön“ schüttelte Hüpf missbilligend den Kopf. „Na schön“, schnaufte Quaki geschafft, „dann lasst uns wenigstens 'ne Pause einlegen.“ Dagegen sprach offensichtlich nichts. Das Streichquartett folgte dem Dirigenten in den Waldsee. Das Eichhörnchen sah seine Chance gekommen. „Eure Pause wird länger sein, als ihr denkt. Jetzt werd' ich mir erst einmal ein paar Stunden Ruhe verschaffen“, dachte es. Hüpf schnappte sich die Geigen und den Dirigentenstab und versteckte sie im Gebüsch. Dann suchte er sein Nest auf.

„Was ist denn hier los? Wuschel, was machst du denn hier?“, fragte er, als er den Kobold in seinem Ohrensessel erblickte. „Ich war auf der Suche nach einem ruhigen Plätzchen“, sagte Wuschel. „Hätt' ich dir sagen können, dass hier keins ist“, meinte Hüpf, „und ich hab's unterdessen bei deiner Hütte versucht.“ „Hätt' ich dir sagen können, dass dort keins ist“, gab Wuschel zurück, „aber jetzt scheint es hier langsam ruhig zu werden.“ „Muss es ja“, sagte Hüpf stolz, „ich hab' die Geigen der Frösche versteckt.“ „Hoffentlich gut“, strahlte Wuschel und gähnte herzhaft. Die beiden tranken noch ein Glas warme Milch und schliefen ein, Wuschel im Ohrensessel und Hüpf in seinem Bett.

In der Morgendämmerung tobte es unter dem Eichhörnchennest: „Rück unsere Instrumente sofort raus, du mieser Dieb“, krakeelte die Dicke. Und wie sollte es anders sein, die drei anderen Froschmädchen schlossen sich ihr an. Wuschel und Hüpf fuhren entsetzt hoch und das Eichhörnchen brüllte herunter: „Ruhe! Verflixt, Ruhe!“ Es half nichts. „Wir wollen geigen, wir wollen geigen“, skandierten die Froschmädchen im Chor. Das Eichhörnchen hatte eine Idee. Es rief: „Ich habe heute Nacht eure Geigen beschlagnahmt. Ihr bekommt sie wieder zurück, sobald ich ausgeschlafen habe. In der Zwischenzeit befinden sie sich sicher verwahrt hier oben in meinem Nest. Wenn ihr aber nicht augenblicklich mit dem Getöse aufhört, werfe ich sie hinunter und dann waren es mal Geigen gewesen.“ „Rückzug!“, ordnete die Dicke an und die anderen folgten ihr. „Ein Glück, dass die Chefin der Girlband nicht die klügste ist. Sonst hätten sie sich sicher gefragt, wie ich es geschafft habe, mit den Geigen am Stamm hinaufzuklettern.“ Wuschel lachte. Die beiden begaben sich wieder zur Ruhe und schliefen bis in den späten Nachmittag. Tat das gut.

Als sie an den Waldsee kamen, hexte Wuschel einen grünen Nebel, damit die Frösche nicht sehen konnten, dass Hüpf ihre Geigen nur im Gebüsch versteckt hatte. „Hier sind eure Geigen“, sagte Wuschel und verteilte die Instrumente zusammen mit Hüpf. „Die fette Rote ist meine“, krächzte die Dicke. „Fangt an Mädels, zeigt, was ihr könnt!“, schrie Quaki und schwang voller Inbrunst den Dirigentenstab. Es kreischte, es heulte, es jammerte und fiedelte grässlich. „Aufhören!“, riefen Quaki, Hüpf und Wuschel im Chor. „Was 'n los?“, maulte die Dicke. „Ich versteh' ja nicht viel von Musik, aber wäre es nicht besser, wenn ihr die Notenblätter so herum auf eure Pulte legen würdet?“, fragte Wuschel, der interessiert an das Notenpult des kleinsten Froschmädchens getreten war. „Wie jetzt?“, fragte die Dicke und eilte herbei. „Na so“, zeigte Wuschel es ihr. „Und das hilft?“, fragte sie skeptisch. „Ich weiß nicht genau, aber der Notenschlüssel sieht einfach besser aus, wenn er nicht am Ende der Zeile auf dem Kopf steht“, lächelte Wuschel. „Interessant“, sagte die, die eine dicke Warze auf dem Hintern hatte, „jetzt kann ich es lesen.“ „Mädchen, seid ihr bereit?“, fragte Quaki. „Kann losgehen“, brüllte die Dicke ungeduldig. Und dann spielten sie, laut, nicht sehr schön, aber viel besser. „Darauf kann man aufbauen“, sagte Quaki zufrieden. „Aber nur bis heute Abend“, meinte Wuschel, „dann sammeln wir die Geigen wieder ein.“ Grummelnd fügten sich die Frösche in ihr Schicksal.

Wuschel und Hüpf blieben bis Samstag im Eichhörnchennest zusammen und gründeten dort vorübergehend eine WG. Schließlich war den Fröschen einfacher beizukommen als den Gespenstern. Vielleicht, so hoffte der Kobold, würden Spuki und Gruseli nach dem Wasserkonzert ihre musikalische Karriere an den Nagel hängen. Das Wasserkonzert wurde ein Riesenerfolg. Die Vögel zwitscherten, die Frösche fiedelten und die Gespenster? Ja, was war eigentlich mit denen? Sie traten nicht auf. Als Wuschel seine Hütte erreichte, sah er warum. Die Hütte lag in Trümmern und darunter heulten die beiden und konnten sich nicht befreien. Aber für einen Kobold wie Wuschel war das kein Problem. Er wackelte mit den Ohren, murmelte ein paar beschwörende Formeln und die Hütte stand wieder da. Als die Gespenster aber zu den Instrumenten greifen wollten, sagte er: „Lasst es sein, eure Karriere lag schon mal in Trümmern.“

Beeren-Nascherei

Sonntag Morgen im Zwergenhaus. Puh und sein gefiederter Mitbewohner Zwitschi saßen am reichlich gedeckten Frühstückstisch: „Würdest du freundlicherweise aufhören, deine Kuchenkrümel auf meinen Fußboden zu streuen?“, fragte Puh den kleinen blauen Vogel sichtlich verärgert. „Ich versuche ja nur die Ameisen in deiner Küche auch an unserem Frühstück teilhaben zu lassen“, versetzte Zwitschi, „machst du ja schließlich auch andauernd, wenn du ihnen dein Backpulver fütterst.“ „Von wegen fütterst, ich schütte das Backpulver hin, damit sie davon explodieren und meine Küche in Ruhe lassen“, erklärte der Zwerg. „Wie entsetzlich“, entfuhr es Zwitschi und er sah Puh tadelnd an. „Ich hab die Biester ja schließlich nicht eingeladen“, verteidigte sich der Zwerg und kramte nach dem Kehrblech. „Zwitschi, was macht eigentlich mein Badeschwamm zwischen dem Feuerholz?“ „Vielleicht ist er gerade auf Brautschau. Frag ihn doch!“, empfahl der Vogel und machte sich über Puhs Butterkeks her. Als der Zwerg mit Kehrblech und Besen zurückkam, sah er einen Vogelschnabel auf seinem leeren Teller herumforschen. „Zwitschi, wo ist mein Keks?“, fragte der Zwerg wütend. „Warte mal, ich horche kurz in meinen Bauch. Alles klar, er befindet sich gerade im Magen.“ Puh lief rot an und ließ langsam die Luft ausströmen. „Nicht aufregen“, sagte er sich, „bloß nicht aufregen.“ Mit einem fröhlichen „Guten Morgen“ im Schnabel flog Willy zur offenen Tür herein. „Guten Morgen“, wünschte Zwitschi und strich sich zufrieden mit dem Schnabel über seinen vollgefressenen Bauch. „Morgen“, knurrte der Wichtel. „Was ist denn mit Puh los“, fragte der Kauz. „Ach der ist immer so, wenn er sich so richtig satt gegessen hat“, log der Vogel. „Ich soll satt sein?“, fragte Puh wütend, „dieses gefiederte Krümelmonster hat mir ja nicht einmal den Butterkeks gelassen, den ich auf meinem Teller in Sicherheit gebracht habe.“ „Ach das war deiner?“, tat Zwitschi unschuldig, „das hat er mir nicht gesagt. Böser Keks.“ „Wenn Puh noch nicht satt ist, kommt mein Vorschlag wie gerufen. In der Morgendämmerung sah ich auf der Waldlichtung die Heidelbeeren gucken. Wir könnten doch welche naschen gehen?“, schlug Willy vor. Puh war sofort Feuer und Flamme: „Komm Willy, lass uns schnell lossausen. Zwitschi ist so vollgefressen, der kann sich kaum rühren. Das müssen wir nutzen.“ „Das ist ungerecht“, heulte Zwitschi auf, „wartet auf mich und nehmt mich mit.“ „Komm doch mit, wenn du kannst“, lachte der Zwerg und rannte zur Tür hinaus. Auch Willy verschwand. „Wartet auf mich! Ihr seid gemein!“, jammerte Zwitschi. Verzweifelt versuchte er zu starten, doch er schaffte es nicht. „das war bestimmt dieser eine Butterkeks“, überlegte er. Mit schleppenden Schrittchen trippelte er in Richtung Waldlichtung. Bis ich da angekommen bin, ist garantiert schon die Ernte vom nächsten Jahr reif“, maulte er vor sich hin und sah mürrisch zu Boden.

„Hallo Familie Hase“, begrüßte Puh auf der Waldlichtung die fünf Hasen, die den Heidelbeeren schon kräftig zugesprochen hatten. Das konnte er an ihren blauen Schnäuzchen sehen. Die Hasen begrüßten ihn mit einem Kopfnicken, da man mit vollem Mund bekanntlich nicht spricht. Im Brombeerbusch raschelte es verdächtig und da steckte auch schon der kleine Igel Stachelchen sein Näschen in die Sonne: „Hallo Puh, hallo Willy, auch auf Beerenjagd?“, fragte er neugierig und steckte sich eine große Beere ins Schnäuzchen. „Bärenjagd?“, fragte Langöhrchen aufgeregt und blickte sich ängstlich nach allen Seiten um. „Heidelbeeren hab' ich gemeint, du Hasenfuß“, lachte Stachelchen. Da kam ein kleiner rotbrauner Kerl herangefegt: „Na, alle versammelt?“, fragte Hüpf, das Eichhörnchen, das gerade hinter einem Stachelbeerstrauch hervorkam, „die hier sind auch sehr köstlich, wenn sie nur nicht solche Dornen hätten.“Warte mal, ich pflücke dir ein paar“, bot sich der Igel freundlich an, „mir macht das nichts aus. Wenn sie mich stechen, stech ich zurück.“ „Du hast ein paar Nusskekse gut bei mir“, freute sich das Eichhörnchen, das Stachelbeeren liebte. „ Da tauchte in der Ferne ein hübscher schwarzer Vogel auf: „Hallo, habt ihr mir was übrig gelassen“, fragte die Krähe Gundula und gesellte sich zu ihnen auf die Lichtung. „Kommt wir spielen Obstladen“, schlug Schnuffi vor und seine Brüder waren Feuer und Flamme. Sofort breiteten sie ein Sortiment Beeren vor der Krähe aus und priesen sie an: „Guten Tag, liebe Gundula. Heute haben wir Brombeeren und Heidelbeeren im Angebot“, lachte Schnuffi und wackelte mit den Hasenohren. „Und für ganz besondere Feinschmecker, wie Sie es sicher sind, gibt es hier auch ein paar wunderbare Stachelbeeren, wenn Sie sich von der Qualität überzeugen möchten, dürfen Sie gern kosten“, empfahl Spitznäschen. „Und hier hätte ich noch saftige, rote Johannisbeeren für Sie, alle handverlesen. Probieren Sie ruhig, meine Dame“, lachte Langöhrchen. „Ich nehme ein paar von den Heidel- und den Johannisbeeren“, ging Gundula auf das Spiel der Hasenkinder ein. Die Hasen reichten sie der Krähe. „Macht drei Taler“, sagte Spitznäschen. „Wucher!“, protestierte Gundula. „Die drei Taler können gern aus Schokolade sein.“, meinte Schnuffi und die anderen nickten heftig. „Einverstanden, kommt nachher zu meinem Nest“, sagte Gundula. Woher sie es nur wussten, dass sie einen solchen Schatz ihr Eigen nannte.? Die Krähe überlegte. „Das ist sehr ungehörig von euch“, schimpfte die Hasenmutter mit ihrem Nachwuchs. Ihre Kinder legten die Ohren schuldbewusst nach hinten. „Das sind eben angehende Geschäftsleute“, lachte Gundula und ihre Augen blitzten freundlich. „Wenn sie nur einmal so geschäftig wären, wenn es darum geht, mir im Haushalt zu helfen“, sagte Mutter Hase. Moment mal, die Hasen konnten von den Schokotalern eigentlich nur von Zwitschi erfahren haben, dachte Gundula und sah sich nach dem kleinen blauen Vogel um. Vergeblich! „Wo ist denn eigentlich Zwitschi?“, fragte sie schließlich. Sie mochte den kleinen Großschnabel nämlich sehr gern. „Zwitschi? Den haben wir abgehängt“, sagte Puh stolz, „der hat sich beim Frühstück bis zur Schnabelspitze vollgestopft. Dann kam er nicht mehr ins Fliegen und wartet wahrscheinlich im Zwergenhaus auf uns. Ich habe hier ein kleines Körbchen dabei und werde ihm ein paar Beeren mitbringen. Gundula nickte und nahm sich vor für Zwitschi ebenfalls ein paar Beeren zu pflücken.

„ „Aber wenn er euch nun gefolgt ist?“, war Hüpf plötzlich sehr besorgt. „Dann sollten wir uns beeilen und schnell noch ein paar Beeren naschen, bevor er kommt“, feixte Willy Kauz und zerdrückte eine Johannisbeere. „Hast du einen Grund für deine plötzliche Besorgnis?“, fragte der Zwerg beunruhigt. „Unbedingt!“, rief das Eichhörnchen und wackelte aufgeregt mit den Ohren, „ Als ich vorhin hierher gelaufen bin, sah ich am Wegrand so seltsame Beeren stehen. Sie waren blau, hatten aber winzig kleine gelbe Punkte. Zuerst dachte ich an Heidelbeeren, zum Glück sind mir die gelben Punkte aber noch aufgefallen.“ Hüpf hat die Punkte bemerkt, aber Zwitschi, dachte Puh und bekam ein mulmiges Gefühl in der Magengegend. „Blaue Beeren, gelb gepunktet, was ist denn das für ein Zeug?“, fragte Schnuffi. „Wenn du in Waldkunde nicht immer Strichmännchen malen würdest, wüsstest du es bestimmt“, ermahnte ihn sein Vater. „Woher weiß Papa das? Habt ihr etwa gepetzt?“ Schnuffi ging wütend auf seine Brüder los und bald rollte ein Hasenknäuel über die Lichtung. „Solche komischen gelbgepunkteten Beeren habe ich auch noch nicht gesehen. Und du bist sicher, dass sie so aussahen?“, fragte Gundula noch einmal beim Eichhörnchen nach. „Ganz sicher“, bestätigte Hüpf. „Wir müssen los“, Puh hatte den Korb fallen lassen und hetzte davon, „wenn der kleine Vogel diese Beeren findet, nascht er bestimmt davon.“ Das Hasenknäuel spann sich auseinander und alles, was Beine oder Flügel hatte, jagte so schnell es konnte, Zwitschi entgegen. Vielleicht war die drohende Katastrophe ja noch zu verhindern.

„Ich hab' da ein ganz mieses Gefühl“, sagte Stachelchen unterwegs. „Das liegt bestimmt an den vielen Beeren, die du gefuttert hast“, meinte Hüpf. Der Igel schüttelte den Kopf. „Schneller, schneller!“, trieb die Krähe Gundula sie zur Eile, „ich fürchte Zwitschi hat seinen Schnabel wieder mal in etwas hineingesteckt, wo er nicht hineingehört.“ „Oder besser etwas in den Schnabel gesteckt, was da nicht hineingehört.“Puh holte noch einmal alles aus sich heraus. „gleich hier links ist es“, rief Hüpf, denn der Zwerg wäre sonst vorbeigerannt. „Na, da haben wir ihn ja“, sagte der Hasenvater erleichtert.

„Was macht ihr denn alle hier“, fragte der kleine blaue Vogel. „Wir waren in Sorge“, sagte Puh. „Etwa darum, dass ich diese kleinen blauen Köstlichkeiten alle auffuttern könnte?“, fragte Zwitschi irritiert, „das schaffe nicht mal ich. So verfressen bin ich nun auch wieder nicht. Es sind noch genug Heidelbeeren für alle da.“ „Du hast doch nicht etwa welche von den Dingern gefuttert?“, fragte Willy entsetzt. „Wieso denn nicht hix, hix, hix, sind doch lecker saftige Heidelbeeren hix.“ „Das sind keine Heidelbeeren! Pfui, Zwitschi!“, schrie Puh. „Was? Hix, hix. Was soll 'n das sonst sein hix. Sie sind blau hix, und klein hix ...“ „... und haben gelbe Punkte“, ergänzte Hüpf. „Wirk hix lich? Hab' ich hix, hix gar nicht bemerkt hix.“ Zwitschi hatte einen fürchterlichen Schluckauf. Er hüpfte bei jedem hix vom Boden hoch und plumpste anschließend wieder herunter. „was ist mit mir hix los?“, fragte er und schüttelte die Federn. „Das kann nur an den Beeren liegen, die du genascht hast“, sagte die Krähe und sah den kleinen Vogel besorgt an. „Glaub' ich hix, hix nicht. Sie schmecken hix richtig gut, probiert sie doch selber einmal“, empfahl ihnen Zwitschi und ließ einen weiteren Schluckauf folgen. „Man darf keine unbekannten Früchte naschen“, sagte Schnuffi. „Gut aufgepasst“, lobte ihn Puh. Erstaunt betrachtete der Wichtel die Beeren. Nein, so etwas hatte er tatsächlich noch nicht gesehen. „Ich werde am besten ein paar pflücken und sie der klugen Eule Agathe zeigen. Vielleicht weiß sie ja, wie wir unser blaues Schluckaufproblem hier lösen können.“ „Hix, hix hix“, Zwitschi wurde bis zur Spitze einer kleinen Fichte emporgeschleudert. „der hebt ja richtig ab“, staunte Langöhrchen. „Helft mir hix, hix, hix“, jammerte Zwitschi. Als der kleine Vogel wieder auf dem Boden saß, band Puh ihn mit seinem Gürtel an einem Baum fest. „Jjetzt aber geschwind zu Agathe“, sagte der Zwerg. „Ich übernehme das“, bot sich Hüpf an. Puh gab ihm fünf der kleinen blauen Beeren mit den gelben Punkten und das Eichhörnchen raste von den „Hix-hix“-Rufen des kleinen Vogels begleitet davon.

„Hallo Agathe, bist du zu Hause!“, rief Hüpf so laut er konnte. „Hüpf, bist du es? Was ist los, brennt mein Baum?“, fragte die Eule und schob ihre Nachtmütze zurecht. „Komm bitte zu mir herunter und sieh dir mal diese Beeren an“, bat das Eichhörnchen. Agathe flatterte mehr schlecht als recht aus ihrem Nest. Sie war noch zu müde. „Was sind denn das für komische fleckige Heidelbeeren?“, fragte sie. „Das wissen wir nicht.“ „Dann lasst besser die Finger davon“, riet die Eule, „ich habe sie auch noch nie gesehen und weiß nicht, ob sie giftig sind.“ „Zu spät“, sagte Hüpf. „Was?“, fragte die Eule. „Es ist zu spät“, wiederholte das Eichhörnchen, „wir haben da schon ein kleines blau gefiedertes Schluckauf-Problem.“ „Zwitschi! Ich hätte es mir denken können“, stöhnte die Eule. Sie flatterte zurück in ihr Nest und Hüpf wartete auf sie. „hix“, schallte es durch den Wald. Vor Schreck hätte Agathe fast die Seite ihres Pflanzenführers herausgerissen, die sie gerade mit dem Schnabel umblätterte. „Hixahixahix“, tönte es wieder. „Das hört sich aber nicht mehr nach Vogel an“, Agathe runzelte die Stirn. „Hast du was gefunden?“, rief Hüpf von unten hoch. „Warte, hier ist was“, rief die Eule zurück, „ich hab' da nur noch eine Frage, bist du sicher, dass Zwitschi und nicht ein Esel diese Geräusche verursacht?“ „Bei Zwitschi kann man sich nie sicher sein, manchmal ist er eben auch ein Esel.“ Agathe kam aus ihrem Nest und hatte eine kleine Flasche im Schnabel. „Hier haben wir's, eine Tinktur aus Pfefferminze, Petersilie, Steinpilzsud, grünem Pfeffer, Vanille, Kümmel, Honig, Knoblauch und Senf. Hilft mir immer sehr gut gegen Bauchschmerzen, soll aber wohl auch gegen die Schluckauf-Beeren gut sein, sagt jedenfalls mein Pflanzenführer. Zehn tropfen sollten genügen.“ „Ich glaube, dieses Gebräu würde bei mir erst Bauchschmerzen verursachen, aber für Zwitschi wird's schon geh'n. Der hat einen ziemlich robusten Magen. Jedenfalls, danke Agathe“, sagte Hüpf und verschwand.

Er wurde von immer lauter werdenden „Hix“-Rufen zu Zwitschi geführt. Der Gürtel lag zerrissen am Waldboden und Zwitschi hing im Gesträuch fest. Nach einem weiteren Schluckauf wurde der kleine Vogel herausgerissen, ein paar seiner Federn blieben in den Zweigen hängen. Jammernd donnerte er zu Boden. „Schnell, schnell!“, rief Puh. Hüpf rannte auf Zwitschi zu, der Vogel riss den Schnabel auf, das Eichhörnchen träufelte ihm fluggs den Saft ein, bevor ihn ein weiterer Schluckauf durchschüttelte. Zwitschi würgte: „Na wenigstens ist es kein Schluckauf“, war Puh zufrieden. „Ganz meine Meinung“, sagte Hüpf. Der kleine Vogel wurde schon bald nicht mehr durchgeschüttelt und blieb schluckauffrei am Boden. Gundula schenkte Zwitschi ihr schönstes Lächeln und fragte: „Na gehts wieder besser.“ „Wenn du mich so nett anlächelst, kann es mir ja nur gut gehen“, strahlte Zwitschi sie an. Gundula schlug verlegen die Augen nieder. „Was hast du ihm eigentlich für ein Zeug eingeträufelt?“, wollte Stachelchen wissen. „Glaub' mir“, würgte Hüpf, „das willst du nicht wirklich wissen und Zwitschi sollte es auch lieber nicht erfahren.“

Nach ein paar Minuten zeigte sich der kleine Vogel völlig erholt. „Ich hatte erst in Erwägung gezogen mit der Gegenmedizin wieder auf Beerenjagd in diesen Sträuchern zu gehen, aber das Zeug schmeckt so scheußlich, dass ich meine Idee verwerfe.“ „Wie wär's eigentlich mit ein paar frischen echten Heidelbeeren?“, fragte Puh seinen Mitbewohner. „Nein danke“, sagte der, „von Beeren hab' ich den Schnabel voll.“ „Vielleicht überlegst du es dir heute Abend schon wieder anders“, sagte Puh und kratzte sich am Bart. Dann lief er zurück zur Lichtung und pflückte zur Sicherheit ein Körbchen voll.

„Ich wollte mich noch mal bei euch allen bedanken“, sagte Zwitschi, „und Puh lädt euch alle morgen auf ein schönes Stück Heidelbeertorte ein, die er heute noch für euch backen will. Schließlich ist er sehr froh, dass es mir wieder gut geht.“ „Heidelbeertorte? Davon wusste ich noch gar nichts“, bemerkte der Wichtel, der gerade wieder mit seinem Körbchen zurückgekehrt war. „Konntest du auch nicht, ich hab' deine zukünftigen Gedanken gelesen, außerdem werde ich dir beim Backen nach Kräften helfen, fest versprochen.“ „Na, wenn das so ist, bin ich mit meinen zukünftigen Gedanken einverstanden“, Puh lachte, er war tatsächlich froh, dass es Zwitschi wieder gut ging und hatte gegen eine kleine Feier so überhaupt nichts einzuwenden: „Also gut, ihr seid morgen alle eingeladen.“, rief er und winkte seinen Freunden zum Abschied. „Aber wir kommen nur, weil wir wissen, dass Zwitschi nicht die Heidelbeeren gesammelt hat“, schmunzelte Hüpf.

Arbeitsteilung

„Toll hast du das gemacht Zwitschi“, schimpfte der kleine blaue Vogel mit sich selbst, „weil du Puhs Teetasse in einen Haufen Scherben verwandelt hast, musst du nun die Johannisbeeren von den kleinen Stängeln streifen.“ Mürrisch saß Zwitschi vor einer riesigen Schüssel frisch gepflückter schwarzer Johannisbeeren und rümpfte den Schnabel. „wenn sie wenigstens schmecken würden! Ach dürfte ich doch die Würmer aus den Himbeeren lesen. Das wäre eine Aufgabe für mich. Aber Puh, der schlaue Wichtel, hat mich durchschaut und weiß genau, dass nicht nur die Würmer verschwinden würden.“ Zwitschi trippelte auf dem Tisch herum und sortierte die abgepflückten Beeren in eine zweite Schüssel. Da klopfte es an die Tür. „Jetzt bin ich auch noch der Portier. Moment, ich komme gleich!“, rief Zwitschi und flog auf die Klinke. „Hallo Zwitschi“, begrüßte ihn die Eule Agathe und sah ihn überrascht an. Ein kleiner Zweig Johannisbeeren hing ihm aus dem Schnabel. „Hallo Agathe“, begrüßte Zwitschi die Eule und die Beeren fielen zu Boden. „Ist Puh zu Hause?“, fragte die Eule. „Nein, der schwimmt im Waldsee oder lässt sich die Sonne auf den Bauch scheinen.“ „Und du hilfst ihm bei der Hausarbeit. Das finde ich sehr nett von dir“, lobte die Eule. „Was heißt hier nett, das ist meine Strafarbeit für eine zerbrochene Teetasse, wohl gemerkt für eine einzige Tasse. Ganz schön streng dieser Wichtel“, jammerte Zwitschi, „man könnte meinen, ich hätte das ganze Service zerstört.“ Er hoffte in Agathe eine Verbündete zu finden. Aber die lächelte nur milde und sagte: „Ich finde es jedenfalls sehr erfreulich, deinen frechen Schnabel mal etwas Sinnvolles tun zu seh'n.“ „Hat dich Puh zu meiner Überwachung geschickt? Das wäre überhaupt nicht nötig gewesen. Schließlich dreht sich mir der Magen um von diesen schwarzen Dingern.“ „Ich will dich nicht kontrollieren. Ich wollte Puh nur fragen, ob er meinen Rosenstock unterm Eulennest gießen würde. Ich möchte für drei Tage meine Großmutter besuchen.“ „Das macht er bestimmt. Ich sag's ihm, wenn er nach Hause kommt. Und wenn Puh keine Zeit hat, übernehme ich das.“ „Das ist lieb von dir Zwitschi“, verabschiedete sich die Eule und flog davon. „Was hab' ich da gesagt?“, dachte der kleine Vogel, „ich übernehme das? Was ist denn heute bloß mit mir los. Das müssen die Aromastoffe dieser verflixten Beeren sein. Die machen mich noch ganz kirre. Hoffentlich hat Puh Zeit, sonst habe ich mich gerade in die nächste sinnvolle Tätigkeit hineinmanövriert. Das passt gar nicht zu mir.“ Zwitschi machte sich wieder an die Arbeit. Er wollte fertig sein, bevor der Zwerg zurückkam. Dann hatte der sicherlich so gute Laune, dass er Agathes Rosen gern versorgte.

„Schon fertig?“, fragte Puh erstaunt, als er zurückkehrte. „ja, war gar kein Problem, würd' ich jederzeit wieder machen“, sagte Zwitschi stolz, „übrigens Agathe bittet dich ihren Rosenstock zu gießen, da sie für drei Tage ihre Großmutter besucht. Wenn du aber keine Zeit haben solltest, dann übernehm' ich das. Hab' ich das grad' gesagt?“ „Hast du Zwitschi“, bestätigte Puh. „Ob mir doch das schlechte Gewissen aus dem Schnabel gerutscht ist? So etwas würde ein Zwitschi doch nicht sagen. Vielleicht bin ich Puh in letzter Zeit doch ein wenig zu sehr auf der Nase herumgetanzt“, überlegte der kleine Vogel. „was ist denn eigentlich in dich gefahren?“, war der Zwerg überrascht, „von so einem großzügigen Angebot hätte ich nicht zu träumen gewagt.“ „Was für'n Angebot“, versuchte sich Zwitschi herauszuwinden. Ihm wurde erst jetzt richtig bewusst, was sein Schnabel von sich gegeben hatte. „Keine Sorge, ich kümmere mich um die Rosen“, lachte der Wichtel. Zwitschi atmete erleichtert auf. Hoffentlich kam er bald wieder auf die richtige Spur. Nicht, dass er dem Wichtel noch anbot, dessen Gummistiefel zu putzen oder die Pfefferminze für den Winter zum Trocknen aufzuhängen.

Als der Wichtel etwas später in den Garten gegangen war, um den Geräteschuppen aufzuräumen, trainierte der Vogel vor dem Spiegel: „Ich bin Zwitschi und Zwitschi meldet sich nie freiwillig zum Arbeiten, es sei denn, er erhält eine extragroße Portion Sonnenblumenkerne. Das muss aber die einzige Ausnahme bleiben.“

„Geschafft“, stöhnte Puh drei Stunden später und Schweißperlen standen ihm auf der Stirn. „Hallo Puh, hast du Ordnung gemacht?“, fragte Pünktchen und näherte sich neugierig. „Hab' ich, du glaubst gar nicht, wie anstrengend das war. Nun müsste ich nur noch Agathes Rosen gießen. Würdest du das nicht übernehmen?“ „Kein Problem“, sagte das Reh und trabte davon. Beim Eulennest angekommen, sah es, dass der Rosenstock dringend Wasser brauchte. Er hatte wohl den ganzen Tag in die Sonne geblinzelt. Die Gießkanne war aber leer. „Da habe ich mir ja was Schönes aufgehalst“, brummelte das Reh, „bis zum Waldsee ist es viel zu weit zu laufen.“ Da erblickte es Hüpf. „Hallo Hüpf, Agathe bittet dich ihren Rosenstock zu gießen“, sagte es zum Eichhörnchen. „Wirklich?“, war Hüpf verwundert, „das höre ich jetzt zum ersten Mal.“ „Doch, doch, sie will diese verantwortungsvolle Aufgabe nur einem verlässlichen Waldbewohner wie dir übertragen. Deshalb darf ich sie leider nicht übernehmen.“ „Wenn Agathe meint, ich wollte allerdings ...“ „das musst du jetzt eben zurückstellen“, empfahl das Reh und verschwand.

„Das Süpplein, das du mir eingebrockt hast“, murmelte Hüpf, „werde ich bestimmt nicht auslöffeln. Wer sagt's denn! Da kommt ja Stachelchen.“ „Hallo Hüpf, was machst du hier beim Eulennest?“, fragte der Igel. „Ich wollte gerade die Blumen gießen. Eigentlich wollte Agathe ja lieber, dass du das übernimmst, sie konnte dich aber nicht antreffen und es dir sagen.“ „Kann schon sein, ich war heute auf Insektenjagd im Sumpf. Eigentlich bin ich ja mit den Hasen zum Kartenspielen verabredet, aber wenn es sich Agathe so wünscht ...“ Hüpf war schon längst verschwunden. Er war froh, dass er sich dieser Aufgabe so schnell entledigt hatte. Der Igel war inzwischen zu dem Schluss gekommen, dass er von Hüpf übers Ohr gehauen worden war. Aber er beschloss sich in sein Schicksal zu fügen. Als er aber in die Kanne schaute, bemerkte er, dass sie leer war. „Och nö, jetzt noch zum Waldsee, keine Lust. Aber, was hab' ich gerade für ein Glück. Da kommt ja Gundula.“ „Hallo Stachelchen“, krächzte die freundliche Krähe. „Hallo meine Liebe, sieh dir mal den armen Rosenstock an, der vertrocknet ja gleich.“ „Stimmt“, bestätigte die Krähe. „Ich würde ihn ja gerne selber gießen, aber ich muss noch für eine wichtige Mathearbeit lernen“, redete sich der Igel heraus. „Wenn dem so ist, dann werde ich ihn begießen“, sagte Gundula, aber Stachelchen hörte es nicht mehr. Der war so schnell ihn seine Igelbeine tragen konnten, davon geflitzt.

„Ich glaube, ich bin gerade dieser kleinen Stachelkugel auf den Leim gegangen. Die Kanne ist ja leer. Da müsste ich ja zum Waldsee fliegen und Wasser holen. Nö, ich verrenke mir doch nur den Schnabel, wenn ich diese Kanne so weit schleppe. Das ist nicht gut für eine Krähe. Ach, da ist ja Listig, mal sehen, ob ich ihn überlisten kann.“

„Hallo Listig“, sagte Gundula und verdrückte eine Träne im Augenwinkel, „ich muss diese Rosen gießen, aber ich habe gerade einen Schnabelkrampf und kann die schwere Wasserkanne nicht hoch kriegen.“ „Das tut mir leid“, sagte der Fuchs, „ich übernehme es für ... wo bist du denn hin?“ Als er die Gießkanne anhob, bemerkte er, dass sie leer war. „Von wegen Schnabelkrampf! Das Mistvieh hat mich reingelegt“, knurrte er wütend. Trotzdem begab sich der Fuchs mit der Kanne zum Waldsee und schöpfte Wasser. „Ganz schön schwer, das schleppt sich bis zum Eulennest, ich muss mich erst mal stärken.“ Nachdem er zwei Mäuse und eine Ratte verputzt hatte, wurde es langsam dunkel. „Was bin ich müde“, gähnte er und legte sich ins Gras.

„Huhhu“, wurde Listig in der Morgendämmerung von Willy, dem Kauz, geweckt. „Was hab' ich lange geschlafen“, wurde er munter und streckte seine Pfoten, „nach einem so erquickenden Schlaf wird es Zeit fürs Frühstück. Willy würdest du die Kanne da zum Eulennest tragen und Agathes Rosenstock begießen?“, fragte Listig. Der Kauz war einverstanden. Doch bald verging ihm die Lust auf Gartenarbeit. Er verteilte das ganze Wasser über den Waldboden und war mit sich zufrieden: „Erstaunlich, wie leicht mir das vom Schnabel ging. Vielleicht bahnt sich das Wasser ja einen Weg zum Rosenstock.“ Da begegneten ihm die Hasen und so ging er lieber auf Nummer sicher. „Hört mal, würdet ihr zum Waldsee laufen und eine Kanne Wasser für Agathes Rosenstock holen?“ Die Hasenkinder waren glücklicherweise guter Laune und sofort bereit. Darüber zeigte sich Willy sehr erleichtert und flog zu seiner Kastanie..

Als Schnuffi, Langöhrchen und Spitznäschen allerdings am Waldsee waren, vergaßen sie das Versprechen und spielten Fangen. Da näherte sich Punktinchen. Als das Reh die Gießkanne sah, erkundigte es sich: „Was soll denn hiermit werden?“ „Ach damit sollten wir Wasser für Agathes Rosenstock holen und ihn begießen.“ „Ich sehe, auf euch ist kein Verlass, ich übernehme das“, sagte das Reh bestimmt. Es schöpfte Wasser und begab sich geradewegs zum Eulennest. Es war bereits später Nachmittag und die Rosen ließen traurig ihre Köpfe hängen. „Oje, diese Hasenkinder“, schimpfte es und begoss den Rosenstock. Doch es war nichts mehr zu retten. Auch am nächsten Tag kümmerte sich Punktinchen so gut es konnte um die Rosen. Es half nichts. Und als am dritten Tag die Eule zurückkehrte, fand sie alles verdorrt vor, obwohl der Boden ausreichend Wasser hatte. „Komisch“, sagte sie, „ich muss einmal Puh fragen, wie das zugegangen ist.“

„Was ist mit meinen Blumen passiert“, fragte sie den Wichtel, der auf seiner Bank saß und in einem Liebesroman schmökerte. „Keine Ahnung, ich hab' Pünktchen gesagt, er soll sie gießen.“ „Und ich habe es Hüpf gesagt, er wollte es unbedingt selber übernehmen.“ Und so begann die Eule ihren Zauberwaldrundflug - von Hüpf zu Stachelchen, von Stachelchen zu Gundula, von Gundula zu Listig, von Listig zu Willy, von Willy zu den Hasen und von den Hasen zu Punktinchen, das sich als Einziges um die Rosen gekümmert hatte. Als der Faden zu Ende gesponnen war, suchte Agathe wieder den Ausgangspunkt auf.

„Wie konntet ihr nur“, war sie enttäuscht. Und Puh senkte schuldbewusst den Blick. „Tut mir leid, glaub' mir, ich hatte gedacht auf Pünktchen wäre Verlass.“ „Und ich habe auf Hüpf vertraut, schließlich wollte der ja ...“ „Du sagst nicht die Wahrheit, Hüpf ist von dir überrumpelt worden und dann hat er Stachelchen ausgetrickst. Wenn ihr ehrlich seid, wollte keiner von euch mir diesen kleinen Gefallen tun.“ „Ich schon“, verteidigte sich Puh, „ich war nur zu geschafft und Pünktchen machte den Eindruck ...“ „ich will es nicht mehr hören, da ist einer nicht besser, als der andere.“ „Entschuldige bitte“, versuchte Puh es noch einmal, „wie können wir das wieder gut machen?“ „Bemüht euch nicht, ehe ihr miteinander ausgefochten habt, wer von euch mir etwas Gutes tun soll, habe ich bestimmt vergessen, warum“, war die Eule wütend und flog davon. „Gibt es keinen Rosenzauber?“, fragte Willy, der alles von seiner Kastanie aus belauscht hatte. „Leider nicht“, stöhnte Puh ratlos. „In deinem Garten blühen aber doch jede Menge Rosen“, meldete sich Zwitschi zu Wort, „wie wäre es, wenn jeder, der an diesem Schlamassel beteiligt war, der Eule eine zur Versöhnung bringt und sich noch einmal bei ihr entschuldigt.“ „In letzter Zeit hast du erstaunliche Ideen“, lobte Puh. „das wundert mich selbst“, sagte Zwitschi, „ich erkenne mich gar nicht wieder. Ich glaube, ich gehe jetzt in dein Haus und schmeiße die Zuckerdose vom Tisch. Vielleicht fühle ich mich dann besser.“ „Nicht nötig, fliege lieber im Wald herum, suche Hüpf, Stachelchen, Gundula, Listig und die Hasen. Bringe sie in meinen Garten. Der Rest der Arbeitsscheuen ist sowieso hier versammelt. Mich kann ich da leider auch nicht ausnehmen.“ Und Zwitschi sauste los.

Jeder der Drückeberger machte sich spät am Abend mit einer Rose auf den Weg zum Eulennest. Als die Eule die Prozession sah, traten ihr Tränen der Rührung in die Augen. Als sie aber auf ihren Rosenstock hinabblickte, stieg die Wut erneut in ihr auf. Puh machte den Anfang mit seiner Entschuldigung. Die anderen folgten in der Reihenfolge, in der sie die Arbeit aufeinander abgewälzt hatten. Agathe konnte nicht anders. Die Reue der Waldbewohner rührte sie und sie verzieh ihnen. Die Rosen stellte sie in eine Vase und beroch sie zufrieden.

Als Puh in sein Zwergenhaus kam, lagen weiße Krümel auf dem Fußboden. „Zwitschi!“, rief er. „Nicht, was du denkst, das ist kein Zucker, das ist Teppichreiniger, ich dachte, der könnte mal eine Säuberung vertragen“, sprach's und begann mit einer kleinen Bürste im Schnabel zu schrubben.

Abendspaziergang

Die Sonne stand schon tief und tauchte den Zauberwald in ein rötliches Licht. Puh und Zwitschi hatten gerade zu Abend gegessen und saßen nun, das Mühlebrett zwischen sich, am Küchentisch. „Ich hab’ dich in der Zwickmühle“, triumphierte der kleine blaue Vogel, „wenn ich diesen Stein aus meiner Mühle ein Feld nach hinten schiebe, hab’ ich die nächste Mühle.“ Der Zwerg besah sich seine missliche Lage staunend. Wie war das nur passiert? Hatte dieses Spiel etwa ein System? Vielleicht hätte er die Anleitung studieren sollen, bevor er wahllos Steine aufs Spielbrett legte und sich freute, wenn zufällig ein Muster entstand. Für derlei Gedanken war es aber nun zu spät. Da zog es an der Glocke. „Mach du auf Zwitschi, ich tüftle gerade an einem genialen Plan“, sagte er. „Denk bloß nicht, dass ich mir nicht merke, wo die Steine gelegen haben“, zwitscherte der Vogel und flog auf die Türklinke. „Hallo“, rief Stachelchen fröhlich. Und auch Zwitschi freute sich, als er den kleinen Igel sah. Stachelchen war inzwischen ins Zwergenhaus getreten. Er hob prüfend die Igelnase, schnupperte hier, roch da und fragte schließlich: „Was riecht denn hier so lecker?“ „Puh und ich, wir haben heute Butterkekse gebacken. Und weil ich so fachkundig den Hebel der Kekspresse bedient habe, sind sie so gut gelungen.“ „Angeber“, brummelte Puh. Aber Zwitschi kümmerte sich nicht darum und flog zu einer Schale auf dem Küchenschrank.

Er schnappte sich ein besonders hübsches vierblättriges Kleeblatt und warf es Stachelchen, der unter ihm saß, genau ins weit aufgesperrte Igelschnäuzchen. „Probier mal“, sagte der kleine blaue Vogel. „An die Nummer könnte ich mich gewöhnen, wir könnten einen Waldzirkus gründen und du und ich treten dort als Keks-Akrobaten auf“, sagte Stachelchen zufrieden kauend. „Mit der Zeit würdest du bestimmt zur rollenden Kekslawine werden“, lachte Zwitschi und warf noch einen Keks hinterher. „Könnte schon sein, aber eure Wurfobjekte sind einfach köstlich“, sagte Stachelchen und verzog genüsslich schmatzend das Gesicht.

Nachdem sich auch Zwitschi noch einen Keks einverleibt hatte, flog er auf den Küchentisch zurück. „Was soll das Puh? Zwei von meinen Steinen sind verschwunden“, stellte er erbost fest. „Nicht dass ich wüsste“, tat Puh unschuldig. „Du glaubst wohl, ich kann nicht zählen“, schimpfte Zwitschi. „Ich hab’ keine Ahnung, wovon du sprichst. Wenn es dir nichts ausmacht, ich bin jetzt am Zug. Ach sieh mal da, meine erste Mühle ist fertig. Ich darf dir einen Stein entführen“, freute sich der Wichtel diebisch. „Du hattest überhaupt keine Möglichkeit für eine Mühle.“ „Dann schau mal hier her. Ich nehme diesen Stein, schiebe ihn ein Feld vor und dann hab ich vier Steine diagonal, das ist eine glasklare Mühle!“, sagte Puh. „Du hast gemogelt!“, schrie Zwitschi und schob Puhs Steine wieder so, wie sie vorher gelegen hatten. „Jetzt fehlen nur noch meine beiden Steine. Puh, wo hast du sie? Rück’ sie gefälligst raus“, und Zwitschi steckte seinen Schnabel in Puhs Hosentasche. „Was sind denn das für komische runde Dinger, da zwischen eurem Kaminholz“, fragte Stachelchen und hielt Zwitschis vermisste Spielsteine in der Pfote. „Puh, wie kommen die da hin?“, fragte der kleine blaue Vogel lauernd. Der Zwerg fuchtelte abwehrend mit den Armen, dabei fegte er alle Spielsteine vom Tisch: „Das tut mir aber leid, jetzt hab’ ich doch tatsächlich das ganze Spielbrett abgeräumt! Gerade jetzt, wo alle Zeichen auf Sieg für mich standen“, tat Puh zerknirscht. Zwitschi sah ihn verächtlich an: „Du bist ein Schummler, ein Falschspieler und Mogler!“ „Und du, du bist ein ...“ „Zwitschi“, vollendete der kleine Vogel Puhs Satz, bevor dem noch etwas Anderes einfallen konnte. Stachelchen hatte inzwischen die Steine aufgesammelt und fragte: „Wollt ihr den albernen Streit nicht beilegen? Puh gib einfach zu, dass Zwitschi die Partie gewonnen hat.“ „Hast gewonnen“, brummelte der Zwerg in seinen Bart. „Danke“, sagte Zwitschi und plusterte sich dick auf.

„Warum ich eigentlich hier bin“, fuhr Stachelchen fort, „ich wollte euch fragen, ob ihr nicht Lust auf einen Abendspaziergang im Wald habt.“ „Das ist eine großartige Idee“, lobte Puh den Vorschlag und auch Zwitschi war begeistert. Im Garten vor dem Haus trafen sie auf Pünktchen, das gerade Wasser aus dem Springbrunnen trank. „Hallo Pünktchen“, begrüßten sie das Reh, „hast du Lust mit uns ein Stück spazieren zu gehen?“ „Einverstanden“, sagte es, „nach dem reichlichen Abendbrot, tut ein bisschen Bewegung not.“ „Na, du kleiner Poet“, lachte Puh, „immer noch fleißig am dichten?“ Das Reh hörte ihn gar nicht. Gebannt schaute es an der alten Kastanie empor. Die anderen folgten seinem Blick. Der Kauz Willy hockte auf einem Ast und machte Kniebeuge. „Was ist denn mit dir los?“, fragte das Reh. „Ich bring’ mich in Form für die Mäusejagd heute Nacht. Die Viecher werden immer schneller und da muss ich mit einem Sportprogramm gegensteuern. Selbst gekocht schmeckt’s mir eben doch am besten.“ „Du meinst selbst erlegt und Roh vertilgt?“, fragte Zwitschi nach, der sich nicht vorstellen konnte, dass Willy die kleinen Nager, die er erlegt hatte, in den Kochtopf warf. „Mein’ ich doch, ich komme bloß hin und wieder aus dem Konzept. Das liegt sicherlich an den vielen Stunden, die ich zusammen mit Puh verbringe.“ Solange die vielen Stunden, die Puh zusammen mit dem Kauz verbrachte, den Wichtel nicht auch so aus dem Konzept brachten konnte es Zwitschi egal sein. „Kommst du mit uns spazieren“, fragte unterdessen Stachelchen. „Klar doch, vielleicht ist das ja ein angenehmeres Aufwärmprogramm, von den Kniebeugen brennen mir schon die Oberschenkel. Ich bin eben auch nicht mehr der Jüngste.“ Sprach’s und flog zu ihnen herunter.

Puh, Pünktchen und Stachelchen liefen nebeneinander her. Willy und Zwitschi flogen ihnen ein kleines Stück voraus. „Hab’ dich“, wisperte es auf einmal neben ihnen. „Hast mich nicht, guck mal wo ich hinkrabbeln kaaaaaann!“ Und das Glühwürmchen fiel vom Farn. „wo bist du denn?“, fragte das andere. „Weit in der Welt, gefangen inmitten lauter Schlingpflanzen. Hol mich bitte hier heraus!“ Puh, der das Spiel der beiden Leuchtkäfer amüsiert beobachtet hatte, hob das herabgestürzte Glühwürmchen aus dem Gras heraus und setzte es auf seine Hand. „Hilfe!“, schrie es, „ich will wieder runter! Solche Höhen bin ich nicht gewohnt. Ich bin nicht schwindelfrei.“ „Was ist mit dir?“, fragte das Glühwürmchen, das noch auf dem Farn saß, besorgt. „Aaaaah, jetzt geht’s abwääärts. Hilfe, es kribbelt ganz doll in meinem Bauch! Kannst du mich befreien kommen, bitte?“ In dem Moment setzte Puh das abgestürzte Glühwürmchen neben das andere. Oh hallo, ich sitz’ ja wieder neben dir.“ Und bevor es sich versah, rief das andere: „Und ich hab’ dich gefangen.“ Die fünf Spaziergänger lachten.

„Seh’ ich richtig? Da füttert ja Vater Blaumeise die Rotkehlchen. Hat der sich im Nest geirrt oder die falschen Eier ausgebrütet?“, fragte Pünktchen. „Ich frag’ ihn mal“, sagte Zwitschi, der auch die Vogelsprache verstand und verschwand. Als er wiederkam, hatte er Folgendes zu berichten: „Die Blaumeisenkinder waren alle so satt, dass er den restlichen Fang den Rotkehlchen zukommen lässt.“ „Puh, wenn du das nächste Mal Erdbeeren fängst, könntest du mir deinen restlichen Fang zukommen lassen? ... Ich meine, wenn du dann satt bist“, fragte Willy hoffnungsvoll. „ach weißt du, es ist das Alter, ich bin auch nicht mehr der Jüngste. Bei der Erdbeerjagd brennen mir immer die Oberschenkel. Du müsstest das ja kennen. Da bin ich armer Zwerg froh, dass ich mich geradeso noch selbst ernähren kann“, kicherte Puh. „Ha, ha“, lachte Willy freudlos, „hab’ du erst mal meine Sorgen.“ Dem Kauz war Puhs Spott nicht entgangen. „Wenn dich die Mäuse hier so hören würden, kämen sie bald freiwillig bis vor deine Tür, dann müsstest du sie nur noch fressen“, sagte Puh. „davon habe ich schon oft geträumt“, entgegnete Willy versonnen. Hoffentlich konnte der Wichtel nicht in seinen Träumen herumschnurren. Heute Morgen hatte Willy nämlich davon geträumt, Puh eine große Tafel Nussschokolade zu stibitzen.

Stachelchen war unterdessen weitergelaufen und sah sich neugierig um. „Seht mal, hier findet ein Sportwettkampf statt“, machte der Igel seine Freunde auf ein aufregendes Rennen aufmerksam. Sieben Starter waren angetreten. Jeder von ihnen hatte eine Startnummer auf sein Häuschen gemalt bekommen. Ein schwieriger Parcours lag vor ihnen. Das Rennen lief schon eine Weile, als die fünf Spaziergänger eintrafen. Die ersten drei der zehn Zentimeter vom Startgrashalm bis zum Schneckenpilz waren schon von vier der sieben Teilnehmer bewältigt worden. „Das könnte noch ein Weilchen dauern, den Sieger sehen wir bestimmt noch auf dem Rückweg“, meinte Zwitschi und die anderen schlossen sich ihm an.

„Hört ihr das auch? Wo kommt denn dieses Getöse her?“, fragte Willy und stellte die Kauzenohren auf Empfang. „Na wo soll das schon herkommen“, lachte Zwitschi. Da ging auch Willy ein ganzer Kronleuchter auf: „Ach ich weiß, das kommt aus Richtung Hasenbau“, sagte er. Und dann machten sich die beiden gefiederten Freunde davon. „Schnuffi, du hast die Scheibe zerbrochen“, brüllte Langöhrchen. „Wenn du nicht eine so miese Flanke geschlagen hättest, die Spitznäschen dann auch noch mit seinem Kopf abgefälscht hat, wäre das alles nicht passiert. Dann hätte ich, der große Schnuffi-Stürmer das Tor des Monats geschossen.“ „Bei deiner schlechten Annahme?“, zweifelte Spitznäschen, „deine Ballbeherrschung reicht ja nicht mal für die Kreisklasse.“ „Aber foulen kann ich wie ein Profi“, sagte Schnuffi und stellte seinen Brüdern ein Bein. Schon bald rollte ein Hasenknäuel vor dem Hasenbau herum. Willy pfiff lautstark und Zwitschi rief: „Rote Karte und zwar für alle drei Feldspieler!“ Doch die Hasenkinder hörten die beiden Schiedsrichter nicht. Also suchten Willy und Zwitschi in der rollenden Spielertraube nach den langen Ohren und zogen daran. Rudelbildung war beim Fußball schließlich untersagt. Und die Bildung von Knäuels zählte sicher auch dazu. Die Hasenkinder sortierten sich auseinander. Und pusteten einmal kräftig durch Dann hoppelte Schnuffi in den Bau und holte den Ball. „Ich hab’ Muttis Blumenvase erwischt“, jammerte er. „Er hat tatsächlich das Tor des Monats geschossen“, frohlockten seine Brüder, „dafür kriegst du bestimmt von Mutti eine Trophäe, wie wär’s mit dem vergoldeten langgezogenen Ohr?“ Schnuffi stampfte trotzig mit dem Fuß auf. „Wofür kriegt er eine Trophäe?“, fragte die Hasenmutter, die gerade eingetroffen war. „Für seinen Meisterschuss!“, strahlte Langöhrchen und reckte die Pfoten in den Abendhimmel. „Wer hat euch eigentlich erlaubt hier vorm Bau Ball zu spielen?“, fragte die Hasenmutter. Schuldbewusst legten die Hasenkinder die Ohren nach hinten und schwiegen. „Und was ist denn das? Ihr habt ja die Fensterscheibe zerbrochen?“, stellte die Hasenmutter die nächste Frage. „Schnuffi war das“, beeilte sich Spitznäschen zu sagen, „und außerdem hat er die Blumenvase umgesenst.“ „Das wollte ich gar nicht wissen. Ihr wisst ganz genau, dass ihr ausschließlich auf der Waldwiese Ball spielen dürft“, schimpfte die Hasenmutter. „Kommt Schnuffi und Langöhrchen“, sagte Spitznäschen, „sie hat ja recht, gehen wir auf die Wiese.“ „Nichts da, ab, Marsch mit euch ins Bett. Und heute gibt’s auch keine Gute-Nacht-Geschichte.“ Geknickt schlichen die Hasenkinder in den Bau. „Was ist denn hier los“, fragte Puh und deutete auf das zerbrochene Fenster. „Fußballtraining“, antwortete die Hasenmutter knapp, „könntest du das da wieder in Ordnung bringen?“ „Heute nicht mehr, ich habe meinen Zauberstab nicht dabei. Aber morgen komme ich noch mal zu euch und sehe, was ich tun kann.“ „Dankeschön“, sagte die Hasenmutter und verschwand im Hasenbau. Sie musste unbedingt kontrollieren, ob ihr Nachwuchs ihre Anweisungen befolgte.

Die fünf Spaziergänger waren nun am Waldsee angekommen: „Hört mal, wie schön die Grillen zirpen“, war Zwitschi begeistert. „Was für Grillen“, krächzte es aus dem Gras, „das ist Quaki. Wir sind beide erkältet, ihn hat es noch schlimmer erwischt als mich“, erklärte Quieki. „Erkältete Frösche?“, wunderte sich Puh, „was es im Zauberwald doch alles gibt.“ „Es gibt ja auch Spielsteine, die zwischen das Kaminholz springen“, sagte Zwitschi. „Hä?“, fragte Willy. „Ach nichts“, wiegelte Puh ab. Stachelchen ließ seine Füße im Wasser baumeln und auch Pünktchen und Puh fanden Gefallen daran. Zwitschi und Willy setzten sich auf einen Baum und beobachteten die Gegend. „Eine Maus“, jauchzte der Kauz und entschwand Zwitschis Blick. Wenig später hörten sie ihn aufheulen: „Verflixter Stein, jetzt habe ich mir auch noch den Schnabel gestoßen.“ „Dann werde ich für unseren Willy wohl ein Töpfchen Grießbrei kochen müssen“, sagte Puh, „den muss er nicht zermalmen.“ Zwitschi schaltete sofort: „Aua, mein Schnabel, er schmerzt gar fürchterlich, ich glaube, ich kann nur noch mit Schokopudding gefüttert werden, sonst muss ich verschmachten“, jammerte er. „Oje“, murmelte Puh vor sich hin, „da hab ich ja ordentlich in die Nesseln gefasst.“ „Gegen Nesseln hab ich so überhaupt nichts einzuwenden“, meinte Pünktchen, „vor allem, wenn du sie für mich sammelst.“ Was denn nun noch alles! Der Wichtel schlug die Hände vors Gesicht.

„Sagt mal, wer wird denn eigentlich das Schneckenrennen gewinnen?“, fiel Stachelchen plötzlich ein und schon sprang der kleine Igel auf die Füße. „Los kommt, wenn wir uns jetzt schnell auf den Weg machen, können wir den glorreichen Sieger bestimmt noch feiern“, rief der Wichtel, froh über diesen abrupten Themenwechsel. „Das hat keine Eile“, meinte Pünktchen. Aber Puh jagte bereits hinter dem Igel her. Doch als er und Stachelchen die Rennstrecke erreicht hatten, saß keine Schnecke mehr vor dem Pilz, alle waren sie bereits hineingeschlüpft. „Schade, so flott hätte ich sie gar nicht eingeschätzt“, wunderte sich der Igel. „So flott unterwegs waren die kleinen Athleten auch nicht“, sagte Hüpf, das rotbraune Eichhörnchen, das an einer alten Buche hinabkletterte, „aber sie haben so gekeucht und gestöhnt, da konnte ich nicht anders. Ich musste sie einfach alle in den Pilz setzen.“

Vogelwirtschaft

Puh saß gerade gemütlich in seiner Zwergenbadewanne und seifte sich den Bart ein, als er ein Unheil verkündendes Poltern vernahm. „Zwitschi!“, zog er gleich den richtigen Schluss, „was machst du da?“ „Nichts“, erklang eine betont gelassene Vogelstimme aus der Küche. „Wieso klingt ‚nichts’ heute wie zerbrochenes Glas?“, fragte Puh, der Zwitschi nicht glaubte. Schließlich hatte er da so seine Erfahrungen. „Manchmal hat das mit dem ‚nichts’ eben seltsame Wege“, piepste Zwitschi unschuldig, das Ganze wurde aber von lautem Knistern und verdächtigem Rascheln begleitet. „Denk bloß nicht, dass ich nicht weiß, dass dein Schnabel in meinen Tüten steckt! Was suchst du da?“ „Nichts weiter“, versuchte der kleine Vogel den Wichtel zu beruhigen, „ich schau mich bloß mal um.“ Ein unheilvolles Rieseln ließ Puh erschauern. „Ist das etwa Zucker?“, fragte er entsetzt. „Och die paar Krümel, reg dich wieder ab. Du musst doch heute sowieso noch kehren“, kam Zwitschis prompter Kommentar. Darauf hörte der Zwerg ein Rumpeln und Plätschern: „Was machst du da? Lass meine Küche stehen!“ „Tut mir leid, ich habe deine Blumengießkanne umgemäht und nun haben wir einen kleinen See“, Zwitschi zeigte sich noch immer ganz gelassen. „Seit wann klingt meine Kanne nach zerbrochener Keramik? Sie ist doch aus Plaste!“, fragte der Zwerg. „Also da musst du dich verhört haben. Wasch dir mal lieber gründlich die Ohren“, versuchte Zwitschi Puh zu beschwichtigen. Der Wichtel überlegte fieberhaft, wie er seinen gefiederten Mitbewohner anderweitig beschäftigen konnte, denn die Art Beschäftigung, die der kleine Vogel sich ausgesucht hatte, missfiel ihm auf ganzer Linie.

„Zwitschi, kommst du mal bitte und reichst mir ein Badetuch?“, fragte er. Der kleine blaue Vogel stürzte herbei. Doch irgendwie sahen seine Federn seltsam verklebt aus. „wo sind denn die Handtücher?“, fragte Zwitschi. „Im Schrank, wo sollen sie sonst sein? Im Gewächshaus?“, frotzelte Puh. „Also damit Hab’ ich mich noch nie beschäftigt, ich trockne auch so“, sagte Zwitschi und zog mit dem Schnabel am Türgriff. Nachdem er einen Berg Taschentücher, Socken und Unterhosen herausgeworfen hatte und Puh der Verzweiflung nahe war, schleppte er tatsächlich ein Badetuch zur Wanne. „hier“, sagte Zwitschi und ließ es ins Wasser fallen. „Vielen Dank“, zischte Puh und warf das durchnässte Ding dem blauen Vogel, der gerade in Richtung Küche verschwand, hinterher. „Hast wohl nicht in Zielwasser gebadet“, meinte Zwitschi trocken und dann war auch die Schwanzspitze verschwunden. Puh Stieg tropfnass aus der Wanne, schleppte sich zum Schrank und holte sich selbst ein trockenes Handtuch. Als der Zwerg angekleidet war, sammelte er die von Zwitschi herausgerissenen Kleidungsstücke und Taschentücher auf und legte sie wieder ordentlich in den Schrank. Aus der Küche vernahm er unterdessen keine weiteren Geräusche. Es war verdächtig still. „Zwitschi?“, fragte Puh, „bist du noch da?“ „mmmhhh“, kaute es. „Na wenigstens bist du am Futtern. Da bin ich ja beruhigt, denn wenn du frisst, stellst du gerade nichts an.“ Die Ruhe verließ den Wichtel allerdings in dem Moment, als er die Küchenschwelle übertrat.

Was war das? Auf dem Küchenschrank türmte sich ein Berg Zucker. Der Fußboden war mit einer klebrigen Lache aus Honig und Kirschsaft (von wegen Blumenkanne, Zwitschi hatte die Karaffe vom Tisch gefegt) überflutet. Puh lief von einer Sekunde auf die andere violett an. Der kleine Vogel kümmerte sich mit keiner Feder um das von ihm verursachte Chaos und saß genüsslich schmatzend vor einer Tüte Sonnenblumenkerne. „Was hast du mir zu sagen“, zischte Puh fuchsteufelswild. „Ich hab’ die Kerne gesucht, dabei ist mir ‚n bisschen was zu Bruch gegangen. Pass auf, dass du dich nicht an den Scherben von der blöden Karaffe und dem Honigglas schneidest, wenn du nachher aufräumst“, gab der Vogel ihm einen Tipp. Puh war so wütend wie noch nie in seinem Leben. Und das ist erstaunlich, denn schließlich verbringt er einen Großteil seiner Zeit mit Zwitschi. Dennoch versuchte er die Ruhe zurückzugewinnen, atmete tief durch und fragte: „Du hast doch hoffentlich vor, mir bei der Beseitigung dieser Katastrophe zu helfen?“ „Wieso das denn?“, fragte Zwitschi verwundert, „wenn du deine Küche nicht so schlecht organisiert hättest, wäre das alles nicht passiert.“ Jetzt reichte es Puh endgültig: „Raus!“, rief er, „raus! Und lass dich hier bloß nicht wieder sehen!“ Dem kleinen blauen Vogel fuhr der Schreck ins Gefieder. Er ließ den letzten Sonnenblumenkern in der Tüte und machte, dass er fort kam.

Im Zwergengarten wollte er sich lieber nicht lange aufhalten. Dort würde ihm Pünktchen nur wieder lästige Fragen stellen. Immer war das Reh so neugierig, vor allem spürte es sofort, wenn Zwitschi Mist gebaut hatte. Und das war sehr wahrscheinlich, wenn er Puhs Reaktion auf das von ihm verursachte Chaos überdachte. Auf der anderen Seite war die Suche nach einer kleinen Leckerei völlig legitim. Und schließlich hatte der kleine Vogel doch die Sonnenblumenkerne nicht so ungünstig im Küchenschrank platziert. Zwitschi sauste davon, denn eins stand ganz sicher fest: Puh wollte nichts mehr von ihm wissen, und das für eine ganze Weile nicht mehr. Also brauchte er einen Unterschlupf. Zum Glück gab es ja gute Freunde wie Hüpf. Und da war ja auch schon das Eichhörnchennest.

„Hallo Hüpf“, flötete Zwitschi. „Hallo Zwitschi. Willst du mich besuchen? Ich wollte zwar gerade Nüsse sammeln gehen“, sagte das Eichhörnchen, „aber auf einen kleinen Sprung kannst du gerne reinkommen.“ „Es könnte sein, es wird ein etwas größerer Sprung. Puh renoviert nämlich das Zwergenhaus und da kann er mich nicht gebrauchen“, log der kleine Vogel frech. „Und wieso darfst du nicht im Garten bleiben, schließlich haben wir Sommer?“ Was sich dieses Eichhörnchen erlaubte. Da hakte es doch tatsächlich nach. „Na ja, auch der Garten wird umgegraben, der Rasen gemäht, neue Bäume gepflanzt. Und Puh will sogar ein Schwimmbecken anlegen. Der Stress wäre zu groß für mich.“ Glücklicherweise hatte sich Zwitschi auf dem Flug hierher gedanklich auf Hüpfs bohrende Fragen vorbereitet und sich nahezu perfekte Ausreden zurechtgebastelt.“Na dann komm erst mal rein.“ Zwitschi bedankte sich und folgte Hüpf auf dem Fuß. Das Eichhörnchen stellte eine Schale mit Mandelkernen vor den kleinen Vogel hin, der es sich in einem Sessel bequem gemacht hatte und fragte vorsichtig: „Aber nachts, wenn alle Arbeiten ruhen, könntest du doch wenigstens im Zwergengarten schlafen, damit du nicht die ganze Zeit hier herumhockst und ich mich ein wenig von deiner Gesellschaft erholen kann.“ „Wir werden sehen, aber ich fürchte es wird nicht gehen. Die Gespenster Spuki und Gruseli wollen auch mithelfen und die sind bekanntlich nachtaktiv“, sagte der Vogel wie aus der Pistole geschossen. „Also schön, dann bleibst du eben vierundzwanzig Stunden am Tag bei mir. Wir werden schon miteinander zurecht kommen. Und in ein paar Wochen ziehst du ja schließlich wieder aus.“ Der kleine Vogel zuckte bei diesen Worten unmerklich zusammen. Ausziehen? Das hatte er eigentlich nicht vor. Aber wieso sollte er Hüpf heute schon damit belasten. Er würde es seinem Eichhörnchenfreund scheibchenweise beibringen. Zum Glück fiel Hüpf plötzlich ein: „Jetzt muss ich aber los, sonst schnappen mir die anderen Eichhörnchen die dicksten Haselnüsse weg.“ „Geh nur“, sagte der kleine blaue Vogel treuherzig, „du kannst ganz unbesorgt sein, ich pass’ so lange auf alles auf.“

Zwitschi machte es sich erst einmal in Hüpfs Nest gemütlich. Dazu waren ein paar kleine Veränderungen notwendig. Der kleine Vogel malte mit Wasserfarbe und Pinsel rote und grüne Punkte auf die weißen Gardinen, damit sie nicht mehr so schrecklich langweilig aussahen. Dann zerrte er die Federn aus Hüpfs Kopfkissen und trug sie in den leeren Wäschekorb des Eichhörnchens. Hier ließ es sich schlafen. Aber irgend etwas fehlte noch zu einem wirklich wohligen Wohnambiente. Nur was? Zwitschi überlegte angestrengt. Ein paar herzförmige Schnabelspuren in den größten Blättern von Hüpfs flammenden Käthchen konnten auf gar keinen Fall schaden. Nun zog er noch mit Feuereifer das Mathebuch des Eichhörnchens aus dem Regal. Er riss es in Streifen. Die Papierstreifen legte er auf dem Fußboden aus, jetzt gab es endlich einen Teppich. „Ich muss schon sagen, es wird hier langsam so richtig gemütlich“, lobte Zwitschi seine Arbeit und setzte sich zufrieden in den Ohrensessel. Als Hüpf nach drei Stunden in sein Nest zurückkehrte, erkannte er es fast nicht wieder. „Ich hab’ ein bisschen umdekoriert, schick was?“, war der kleine blaue Vogel stolz. Hüpf war sprachlos. Konnte das Zwitschis Ernst sein? „Du Rüpel, wie konntest du nur? Oh nein, das zerfetzte Buch ist ja mein Mathebuch!“, rief das Eichhörnchen entrüstet. „Gut nicht?“, fragte Zwitschi, „dann hast du immer eine Ausrede, warum du deine Hausaufgaben nicht machen konntest. Außerdem kannst du jetzt laufen nach Zahlen.“ „Das freut mich aber“, brummte Hüpf und sah Zwitschi böse an. „Ich wusste, dass du dich freust“, sagte der ungerührt, „dein Zuhause hatte ein neues Wohndesign nämlich dringend nötig. Zum Glück hat mich Puh rausgeschmissen und nun kann ich mich um dich kümmern.“ „Puh hat was?“, schrie Hüpf entsetzt auf. „Mich rausgeschmissen“, sagte Zwitschi kleinlaut. Wieso hatte er sich ausgerechnet jetzt verplappern müssen. Jetzt, wo Hüpf sichtlich ungehalten war. „Heißt das etwa, du willst für immer hier einziehen?“, das Eichhörnchen verlor die Fassung und raufte sich das Fell. „Na ja, ich dachte ... wir kommen ... zumindest fast immer gut klar miteinander.“ Doch hüpf hörte ihn nicht mehr, das Eichhörnchen war am Baumstamm hinabgewetzt und raste zum Zwergengarten. Wenn sein Nest überhaupt noch zu retten war, dann musste Hüpf sich beeilen und dringend Puh herschaffen. Allein wurde er mit Zwitschi nicht fertig.

Puh hatte inzwischen aufgeräumt. Es war Abend geworden und der Wichtel ging hinaus in den Garten. „Hast du Zwitschi gesehen“, fragte er Pünktchen, das gerade in der Abendsonne lag. „Ich glaube, der ist vor ein paar Stunden aufgeregt an mir vorbeigeflattert. Was war eigentlich los bei euch?“, fragte das Reh. „Zwitschi hat mich zur Weißglut gebracht. Meine Küche hat er unter Kirschsaft mit Honig gesetzt und die Zuckertüte hat er auch noch umgeschmissen.“ „Lass mich raten, er war auf Futtersuche.“ „Stimmt genau. Aber wo steckt er jetzt?“, fragte Puh nachdenklich. Als Pünktchen ein rotbraunes abgekämpftes Eichhörnchen entdeckte, sagte es: „Ich glaube ich weiß, wo er steckt.“ „Wo wer steckt?“, fragte es von der Kastanie. Willy saß auf einem Ast und putzte seine Federn. „Zwitschi“, sagte Puh. „Ach Zwitschi war das? Ich hab’ mich schon gewundert, was da für ein blaues Geschoss heute Mittag grußlos an mir vorbeigesaust ist“, erwiderte das Käuzchen. „Hilfe, Hilfe! Mein Zuhause versinkt im Chaos!“, keuchte Hüpf außer Atem und stürzte auf Puh zu. „Wieso denn das? ... ach verrat’s mir nicht, ich weiß es, Zwitschi. Er scheint heute einen sehr chaotischen Tag zu haben. Erst vor ein paar Stunden hat er einen Pool in meiner Küche angelegt, war bloß ein bisschen zähflüssig, die Füllung.“ Und dann erzählte Puh dem Eichhörnchen von seinem Ärger mit Zwitschi und Hüpf erzählte ihm von seinem. „Ich muss ihn unbedingt aus meinem Nest haben“, schloss das Eichhörnchen seinen Bericht, „ich halt’ es nicht mehr aus. Wie machst du das nur?“ „Man gewöhnt sich offenbar an einiges. Aber so einen besonders schlechten Tag wie den heutigen hat Zwitschi höchstens sieben Mal in der Woche“, lachte Puh. Und auch Willy und Pünktchen lachten. „Aber mal im Ernst. Ich mag ihn einfach“, sagte der Wichtel und begann damit, in aller Seelenruhe seine Blumenkästen zu gießen. Dem Eichhörnchen riss der Geduldsfaden: „Puh unternimm doch endlich was, der zerfetzt mir sonst noch die Bettdecke“, drängelte es. Der Zwerg holte das Nähzeug aus dem Haus und folgte Hüpf zum Eichhörnchennest.

Zwitschi versuchte gerade die Farbtupfer aus den Gardinen zu waschen. Er hatte ein schlechtes Gewissen. Irgendwas war heute schief gegangen. Zuerst hatte er Puh verärgert und dann hatte Hüpf Hals über Kopf die Flucht vor ihm ergriffen. An seiner Schuld gab es keinen Zweifel mehr, egal, wie man es auch drehte und wendete. „Hallo Zwitschi“, sagte Puh und betrat hinter Hüpf das Eichhörnchennest. „Hallo“, antwortete der Vogel schüchtern, aber froh, weil Puh wieder mit ihm sprach. „Was hast du hier bloß angestellt?“, seufzte der Wichtel, als er die Unordnung sah. „Ich glaub’, ich hab’ hier ganz schön Chaos gestiftet“, sagte der kleine Vogel geknickt. „Ganzz schön nein, Chaos ja“, lachte Puh. „Und nicht nur hier“, ergänzte Hüpf, bevor Puh das Durcheinander in seinem Zwergenhaus vergaß. „Ich weiß“, sagte Zwitschi traurig, „am Besten ist, ich ziehe mich in ein finsteres Astloch zurück und komm nie mehr raus. Dort kann ich wenigstens nichts mehr anstellen. Aber zuvor möchte ich mich noch bei euch entschuldigen.“ „Einsicht ist der erste Schritt zur Besserung“, sagte Hüpf, „ich nehme deine Entschuldigung an.“ „Danke Hüpf, du warst mir immer ein guter Freund und jetzt zieh ich mich zurück“, flüsterte Zwitschi und verdrückte eine Träne im Augenwinkel. „Und wer futtert die ganzen Sonnenblumenkerne, die noch in meinem Schrank sind?“, erkundigte sich der Zwerg. „Darum könnte ich mich schon kümmern, aber mein schlechtes Gewissen plagt mich ganz schrecklich“, erwiderte der kleine Vogel und sah beschämt zu Boden. „Es freut mich, dass du dich so reumütig zeigst“, sagte Puh „komm also nachher wieder mit mir nach Hause. Aber das nächste Mal räumst du mit auf, das sag ich dir.“ „Ganz fest versprochen“, meinte Zwitschi und sah Puh in die Augen. „Ich werde dich bei Gelegenheit dran erinnern“, schmunzelte der Wichtel und sah sich im Eichhörnchennest um. Ich sehe, du hast dich bereits um Hüpfs Gardinen gekümmert?“ „Das hab’ ich, sie sind wieder so weiß wie eh und je. Das ist zwar langweilig, aber offensichtlich genau richtig für ein Eichhörnchen.“ Hüpf freute sich Über diesen guten Anfang. „Dann können wir sie ja jetzt zusammen aufhängen“, schlug Puh vor. „Gut, das machen wir“, sagte Zwitschi und fädelte die kleinen Rollen in die Gardinenstange ein. „Prächtig“, meinte das Eichhörnchen, als es die fertige Arbeit bewunderte. Der Zwerg befüllte auch Hüpfs Kopfkissen wieder und nähte es zu. „Danke Puh“, sagte Hüpf. „Gern geschehen“, entgegnete der Zwerg, „deine flammenden Käthchen werden sich bestimmt auch wieder erholen. Bleibt nur noch eine Frage: Was machen wir jetzt mit deinem Mathebuch?“ „Ach weiß du, das hat Zeit“, sagte Hüpf und Puh lachte. Er würde dem Eichhörnchen morgen ein neues Exemplar vorbeibringen. Dann machte er sich mit seinem gefiederten Mitbewohner auf den Heimweg.

„Puh, hast du mich noch gern?“, wollte Zwitschi wissen, als er in seinem Schlafkorb lag. „Darüber muss ich nachdenken, noch gern, heißt ja, dass ich dich schon einmal gern gehabt haben muss, warte mal ...“ „Eigentlich will ich es doch lieber nicht wissen“, wurde er von Zwitschi unterbrochen. „Du bist zumindest mein liebster gefiederter Mitbewohner hier im Zwergenhaus“, brachte Puh seinen Gedanken zu Ende. „Das wäre nur ein Trost, wenn Willy auch hier im Haus wohnen würde“, brummelte der kleine Vogel und schlief ein. Als Puh merkte, dass Zwitschi ins Traumland gereist war, murmelte er in seinen Bart: „Natürlich hab’ ich dich gern, du kleine Nervensäge.“

Der Nesträuber

Der Kauz Willy saß auf seiner Bettkante und machte Dehn- und Streckübungen, als er plötzlich laut aufjaulte und im Nest herumhüpfte. „Doofer Wadenkrampf“, wimmerte er und stieß sich den Fuß am Vorratsschrank. „Auch das noch.“ Schmerzverzerrt betastete er seine Krallen. „Ich glaube für die Mäusejagd bin ich heute zu ramponiert. Mal sehen, was sich noch im Obstkorb findet.“ Willy flog auf den Küchenschrank und sah ärgerlich auf zwei verschrumpelte Äpfel und ein paar vor sich hingärende Weintrauben. „Nein danke, dann muss ich eben sehen, ob Puh noch was Genießbares im Haus hat.“ Frustriert packte er die Trauben mit dem Schnabel und warf sie aus dem Nest. Danach folgten die beiden Äpfel. „Aua!“, schrie es von unten, „die Kastanien fallen aber heuer schon früh vom Baum.“ Dann entdeckte Pünktchen, dass es zwei Äpfel waren. Gierig machte sich das Reh darüber her. Willy sah es und verzog angewidert das Gesicht. „Du frisst auch alles“, sagte er. „Gar nicht wahr,“, verteidigte sich Pünktchen, „die vergammelten Trauben, die du zuerst aus dem Nest geschmissen hast, fress’ ich nicht. Übrigens, wenn du schon mal hier bist, ich hab’ da ein paar lästige Kletten im Fell sitzen, könntest du sie mir mal eben auszupfen? Schließlich war ich ja dein Müllschlucker.“ „Einverstanden“, nickte der Kauz und machte sich an PünktchensFellpflege. Er setzte sich auf den Rücken des Rehs und zupfte mit dem Schnabel die Kletten heraus. „Oh schön“, murmelte das Reh verträumt und bald schon war es eingeschlummert. „Ich verzieh’ mich“, überlegte Willy und spreizte die Flügel, „die Gelegenheit ist günstig.“ Doch der kleine Müllschlucker bemerkte das und legte Protest ein: „Mach weiter.“ „Hätte ich die Äpfel bloß selber gefressen“, fluchte Willy und setzte die kosmetische Behandlung fort. Endlich schlief Pünktchen so fest, dass es die Fluchtpläne des Käuzchens nicht mehr vereiteln konnte und so gelangte Willy zum Zwergenhaus. Die Tür war zu. Also hämmerte er mit dem Schnabel dagegen und machte mit lauten „Uhu“-rufen auf die Dringlichkeit seines Besuches aufmerksam.

„Draußen bleiben“, hörte er eine muntere Vogelstimme von drinnen, Zwitschi legte keinen Wert auf eine Unterbrechung des Spieleabends mit seinem Lieblingswichtel. Er war gerade so schön am Zug. „Warte mal, Willylein, ich mach’ dir auf“, flötete der Zwerg, dem nichts Besseres passieren konnte, und spurtete zur Tür. Welch ein Glück, dass Willy kam. Schon sieben Mal hatte Puh beim Mensch-ärgere-dich-nicht den Kürzeren gezogen. Und Zwitschi lag auch schon in der achten Runde hoffnungslos vorn. Der Wichtel hatte schon versucht, seine Spielfiguren aus dem Fenster zu schmeißen, doch der kleine blaue Vogel hatte sie immer wieder hereingeholt und aufgestellt.

„Ein Glück, dass du vorbeischaust“, atmete Puh erleichtert auf, „der kleine blaue Nervtöter hat mich voll im Griff.“ „Wer hat denn versprochen eine ganze Nacht mit mir zu spielen?“, maulte Zwitschi. „Spielen, ja - verlieren, nein“, gab Puh zurück, „übrigens Willy, willst du mitspielen? Vielleicht verlierst du ja für mich.“ „Nachher vielleicht. Mich hat der Hunger hergetrieben. Auf Jagd kann ich nämlich nicht gehen, schließlich habe ich einen verletzten Fuß und mein Bein tut mir von so einem doofen Wadenkrampf immer noch weh. Meine vegetarische Küche bleibt wegen ungenießbaren Inhalts besser geschlossen. Hast du vielleicht etwas Obst für mich?“ Puh schaute in seine Obstschale. Dort lagen drei saftige Pfirsiche, vier rotbackige Äpfel und acht süße Aprikosen. „Komm rauf auf den Küchenschrank und lass es dir schmecken“, sagte der Zwerg und ging schleppenden Schrittes zum Spielbrett zurück. Zwitschi brauchte noch eine Drei, dann war er fertig. Und Puh? Der hatte noch alle vier Figuren auf Anfang stehen. Nachdem der Wichtel dank zweier Sechsen zwei Figuren aufs Spielfeld geführt hatte, würfelte Zwitschi seine Drei und kugelte sich vor Lachen. „Willy, hilf mir“, jammerte der Zwerg. „Moment noch, nur noch eine Aprikose“, schmatzte der Kauz. „Och komm Puh, so schnell, wie du verlierst, schaffen wir noch ‚ne Runde, bevor Willy mitspielt“, quengelte der kleine Vogel. „Ich glaub’, ich muss mal, und nein, das duldet keinen Aufschub“, sagte der Zwerg schnell und flitzte davon. „Drückeberger“, maulte Zwitschi und setzte alle Figuren auf Anfang. Auch für Willy standen nun welche bereit.

Und so saßen sie lange beieinander und spielten. Puhs Pechsträhne hielt weiterhin an. Wenigstens etwas, worauf sich der Wichtel absolut verlassen konnte. „Gut, dass du mitspielst“, feixte Zwitschi, „sonst wäre Puh trotz seiner schlechten Würfelei immerhin noch zweiter. Nun haben wir ihn auf den dritten Platz gesetzt.“ „Und das ist noch geschmeichelt. Schließlich hat er in sieben Runden nur ganze zwei Figuren ins Ziel geräumt“, ergänzte Willy und plusterte vor Lachen seine Federn auf. „Ach lasst mich doch mit eurem Mist in Ruhe“, schimpfte der Zwerg und schlug mit der Faust auf den Tisch. Die Figuren flogen quer durchs ganze Zimmer. Puh verschränkte trotzig die Arme und starrte aus dem Fenster. Willy und Zwitschi suchten die Spielfiguren zusammen. „Hoffentlich findet ihr wenigstens meine nicht“, grummelte Puh, „dann hört dieser Quatsch endlich auf.“ Inzwischen war es drei Uhr morgens und als die beiden gefiederten Freunde alles wiedergefunden hatten, waren sie müde. Zwitschi fiel in sein Schlafkörbchen und schlief sofort ein. „Ich mach’ mich jetzt auch auf die Flügel“, sagte Willy zu Puh, der in kleinen Schlucken an einem Baldrian-Tee zur Beruhigung nippte. „Gute Nacht Willy“, wünschte der Zwerg. „Gute Nacht Puh, wenn du etwas Trost brauchst, du findest mich in meinem Nest.“ Und damit war er zur Tür hinaus. Der Wichtel kramte unterdessen nach seinem Zauberbuch. Es musste doch irgendwo einen Zauber für ein glückliches Händchen im Spiel geben. Vorsichtshalber beschloss er allerdings seinen Würfel im Blumentopf zu vergraben.

Als Willy in den Garten kam, hörte er Pünktchen zufrieden schnarchen. „Jetzt bloß keinen Lärm verursachen“, dachte der Kauz, „sonst muss ich noch ‚eine Sonderschicht schieben.“ Fast lautlos breitete er die Schwingen aus und flog zu seinem Nest auf der Kastanie empor. Als Willy hineinschlüpfte, hörte er ein zufriedenes Schnarchen. Erschrocken fuhr er zusammen. Das konnte doch nicht Pünktchen sein. Aber wer dann? Willy drehte den Kopf und spitzte aufgeregt die Ohren. Irrtum ausgeschlossen, das Schnarchen kam aus seinem Bett. „Hilfe, ein Einbrecher“, schoss es ihm durch den Kopf. Was sollte er tun? Es selbst mit diesem Eindringling aufnehmen? Das kam überhaupt nicht infrage. Schließlich war er angeschlagen. Wenn die Nachwirkungen dieses doofen Wadenkrampfs und die Sache mit dem Fuß nicht wären, ja dann ... Aber nun war er einfach zu schwer lädiert. Welche Möglichkeiten hatte er noch? Im Garten schlafen? Absurde Idee, zu kalt. Hier bleiben? Hier in dieser Räuberhöhle? Unmöglich, er war doch nicht verrückt. Willy sah nur eine einzige Möglichkeit: Puh musste her, egal wie und dem Einbrecher Beine machen. Schließlich stand Willys Kastanie ja in seinem Garten. Und für den Zwergengarten war bekanntlich der Zwerg verantwortlich. Ohne Puh fühlte sich Willy jedenfalls zu schwach, man konnte schließlich nicht wissen, welches grässliche Ungeheuer in das Kauzennest eingedrungen war. Er hatte schon in seinem Märchenbuch gelesen, dass sich böse Geister auf die Größe einer Fliege zusammenziehen konnten und wenn man sich ihnen mutig entgegenstellte, bliesen sie sich auf und wuchsen ins Unermessliche. Da durfte er nichts riskieren. Also ging es für Willy zurück zum Zwergenhaus.

Es brannte noch Licht. Puh war also noch wach. Willy setzte sich aufs Fensterbrett und klopfte leise mit dem Schnabel gegen die Scheibe. Der Zwerg sah erschrocken von seinen Zauberbüchern hoch. „Was ist denn los?“, fragte er, nachdem er das Fenster geöffnet hatte. „Ein Einbrecher ist in meinem Nest und hat mein Bett in Beschlag genommen“, erwiderte Willy und sein Schnabel klapperte. „Wieso hast du ihn nicht vertrieben?“, stellte Puh eine eher rhetorische Frage. „Wenn nicht heute Abend diese verflixte Sache mit dem Fuß und dieser doofe Wadenkrampf dazwischen gekommen wären, ja dann, aber so …. In meinem schwer lädierten Zustand bin ich wirklich kampfunfähig. Außerdem steht meine Kastanie ja in deinem Garten und da hab’ ich gedacht ...“ „Ach so ist das, ich verstehe“, lachte Puh „als guter Gastgeber werde ich mich mal um deine Angelegenheiten kümmern und mich auf die Socken zu deinem Nest machen. Bleib du hier in meinem Zwergenhaus, da bist du sicher.“ „Soll ich dich nicht auf die Kastanie rauffliegen?“, fragte Willy. Doch sein Schnabel schlug so heftig aufeinander, dass Puh sagte: „Ich klettere gern. Vor allem um halb vier morgens.“ Willy schämte sich, er wusste, dass das nicht stimmte.

Puh kroch keuchend und schwitzend am Stamm der alten Kastanie hoch. Als der Zwerg das Nest erreicht hatte, ruhte er sich auf einem Ast davor aus. „Huh“, stöhnte er vollkommen außer Atem. „Wo bist du denn? Willylein, mach weiter mit meiner Schönheitspflege“, sagte Pünktchen unten halb verschlafen. „Hä?“, fragte Puh irritiert. „Ach hä hast du gesagt, ich hab’ huh verstanden. Dann hat sich der Kauz also verkrümelt“, murmelte das Reh verträumt und schnarchte weiter. Puh hatte sich inzwischen erholt und war in das Nest vorgedrungen. Tatsächlich, das Schnarchen war deutlich zu vernehmen. Willy hatte sich also nichts eingebildet. Wie schade. Puh hatte darauf spekuliert. Nun musste er etwas unternehmen. Aber eigentlich waren Unternehmungen um halb vier am Morgen gar nicht so gesund für Zwerge. Vielleicht wartete er besser bis zum Mittag? Aber dann musste er zurück zu Willy und zugeben, dass er sich ebenfalls fürchtete. Er konnte sich auch den Fuß stoßen und sich kampfunfähig melden, genau wie der Kauz. Aber war das nicht geradezu lächerlich? Und hier bleiben, das kam auch nicht infrage, er war ja nicht verrückt. Im Garten schlafen? Zu kalt! „Ein Zwerg muss eben tun, was der Kauz nicht tun Will“, machte sich Puh Mut. Er Zündete eine Kerze an und schlich sich zu Willys Bett. „Hüpf!“, schrie er überrascht auf, „Was machst du denn hier?“ „Hüpf wer?“, fragte das Eichhörnchen mit schwerer Zunge. „Na du natürlich! Oder siehst du noch einen anderen Hüpf?“ „Ich seh’ gar nichts, ich hab’ die Augen zu“, zeigte sich das Eichhörnchen wenig kooperativ. „Was machst du hier?“ „Ich schlafe, wenn du nichts dagegen hast“, lallte Hüpf und sah den Wichtel aus glasigen Augen an, „Raus aus meinem Nest, du Wurzelmännchen!“ „Das ist nicht dein Nest, das gehört Willy“, sagte Puh. „Das ist nicht mein Nest?“, fragte Hüpf angesäuselt und gähnte. „Genau, du Rauschkugel, endlich hast du’s kapiert. Du steckst unter Willys Federn.“ „Federn, hä, was, wie, welche Federn? Lass mich zufrieden, ich will doch einfach nur schlafen.“ Der Wichtel hatte es noch nie mit einem betrunkenen Eichhörnchen zu tun gehabt und beschloss, Hüpf ausschlafen zu lassen und der Sache später auf den Grund zu gehen.

Als Puh zurück im Zwergenhaus war sagte er: „Der Einbrecher in deinem Nest ist nur unser lieber Hüpf. Der hat nämlich ordentlich einen gezwitschert und sich in deinem Bett zur Ruhe begeben.“ „Hä, wie jetzt, Hüpf hat gezwitschert?“, fragte Willy ungläubig. „Na ja, er hat eben einen in der Krone“, startete Puh den nächsten Versuch, Willy die Lage zu erklären. „Er hat einen wo?“, stutzte der Kauz. „Kapierst du nicht“, wurde der Wichtel langsam ungeduldig, „er hat einen sitzen!“ „Ich versteh nur Bahnhof“, seufzte Willy und sah den Wichtel verwirrt an. „Verflixt und zugewichtelt noch mal, er hat einen Schwips“, zischte Puh zwischen zusammen gepressten Zähnen hervor. „Wieso hast du das nicht gleich gesagt?“, fragte der Kauz dem endlich ein Licht aufging, „und ich fürchte, ich kenne den Grund für seinen Schwips. Hüpf hat bestimmt die vergorenen Trauben gefressen, die ich gestern Abend aus meinem Nest geschmissen habe.“ „Willy, Willy!“, stöhnte Puh, „also schön, wir können es nicht ändern. Am besten, du schläfst auf meinem Sofa und wir sehen in ein paar Stunden weiter.“ Und so machten sie es auch.

Als Puh und Zwitschi um zehn beim Frühstück saßen, kam Hüpf zur offenen Tür herein. Er schwankte noch leicht, aber sein Blick war wieder klar. „Guten Morgen. Was Wollte ich denn eigentlich in Willys Bett?“, fragte Hüpf. „Du hast gedacht, es ist deins“, sagte Puh. „Woher willst du das wissen?“ „Das hast du mir selber heute Morgen um halb vier gesagt.“ „Ach so, na dann, mir war schon so, als hätte mich jemand vollgequatscht im Schlaf. Du warst das also. Irgendwas muss mit den Trauben nicht in Ordnung gewesen sein, die ich gestern in deinem Garten gefunden habe.“ „Stimmt genau, die hat Willy gestern ausgemistet, weil sie vergoren waren.“ „Tut mir der Kopf weh“, jammerte Hüpf. „Nimm dir einen Schluck Erdbeer-Tee“, bot ihm Zwitschi mitleidig an. Das Eichhörnchen setzte sich zu den beiden an den Tisch. Nun wurde auch Willy wach. „Guten Morgen, du Nesträuber“, sagte er und gesellte sich zu ihnen, „normalerweise hätte ich dich gestern Nacht aus meinem Bett vertreiben wollen, aber zu meinem tiefsten Bedauern musstest du mit Puh vorlieb nehmen.“ „Genau so hast du ausgesehen, als du zitternd zu mir gekommen bist“, lachte Puh. „aber ganz bestimmt hätte ich s, wenn ...“, behauptete Willy. „... nicht dieser doofe Wadenkrampf und diese verflixte Sache mit dem Fuß gewesen wären“, unterbrach ihn Puh und strahlte übers ganze Gesicht.

Im Zwergenhaus

Am späten Vormittag wurde der Kauz Willy unsanft aus seinen Träumen gerissen. „Verflixt und zugefedert! Was stinkt hier so fürchterlich“, schimpfte er und schnupperte aufgeregt herum, „hat Zwitschi etwa wieder Puhs Socken unter meinem Bett deponiert?“ Eigentlich wollte Willy es nicht wirklich wissen, denn mit Grausen erinnerte er sich an das letzte Mal, als er ein Paar besonders verschwitzte Exemplare auf seiner Fensterbank gefunden hatte. Eines seiner Alpenveilchen hatte darauf hin den Geist aufgegeben. „Es nützt nichts, ich muss dem Übel auf die Spur kommen und zwar schnell. Sonst kriegt mein Farn noch braune Blätter. Und wenn ich die in Fußschweiß getränkten Dinger dann gefunden habe, stopfe ich sie in Zwitschis Schlafkörbchen.“ Dieses Vorhaben setzte allerdings das Auffinden der Socken voraus. Doch so angestrengt der Kauz auch suchte, er wurde nicht fündig. Willy beschloss völlig entnervt, sich die kleine blau gefiederte Ursache dieses Übels ordentlich zur Brust zu nehmen. Verärgert flog er in den Zwergengarten. Irgendwo würde er Zwitschi schon finden. Wenn er Glück hatte, lag der kleine Vogel ja ohnmächtig unter der Kastanie. Vielleicht gab es ja irgendwo noch ein kleines Stückchen Gerechtigkeit. Für Willy war es ein unlösbares Rätsel, wie Zwitschi diese grässlichen Stinkbomben über eine so weite Strecke tragen konnte, ohne dabei zu ersticken. Der kleine Vogel war offenbar sehr hart im Nehmen, denn unter der Kastanie konnte Willy kein einziges blaues Federchen entdecken. „Warte nur, wenn ich dich gefunden habe, dann kannst du was erleben“, murmelte der Kauz.

Draußen war es hell. Die Sonne beschien den Zwergengarten. Pünktchen, das sanfte Reh, schlief beim Springbrunnen. Aber wo steckte der verflixte kleine blaue Vogel? „Zwitschi!“, rief Willy wütend. Die hustende Antwort kam postwendend aus dem Apfelbaum. Der kleine Vogel hatte gerade herzhaft in einen der rotbackigen Äpfel gebissen und sich vor Schreck verschluckt. „Da steckst du also, du, du, du ...“, polterte Willy herum, doch ihm fiel kein passendes Schimpfwort ein. „Schon vergessen? Zwitschi heiß’ ich“, sagte der kleine Vogel fröhlich, „leg dich besser wieder hin, dir fällt ja nicht mal mehr mein Name ein.“ „Deinen Namen hab’ ich auch nicht sagen wollen, du Stinkbombenleger!“ Endlich war Willy etwas Passendes eingefallen. Das hatte gesessen. Der Kauz war sichtlich mit sich zufrieden. Und weil er gerade so schön in Fahrt war, schickte er noch ein: „Sag schon du alter Miefmacher, wo hast du Puhs Socken diesmal vergraben?“ hinterher. „Wovon sprichst du eigentlich?“, fragte der kleine Vogel unschuldig und knabberte weiter an seinem Apfel herum. „Tu bloß nicht so, bei mir stinkt’s!“, maulte Willy, der Zwitschi nicht abnahm, dass er von nichts wusste. „Stimmt, jetzt wo du’s sagst, riech ich’s auch“, bestätigte Zwitschi und nickte heftig, „aber dafür kann ich doch nichts. Fass dir gefälligst an den eigenen Schnabel. Eine Stinkmorchel erwartet doch schließlich auch nicht vom Pfifferling, dass er gegen ihren Gestank etwas unternimmt.“ „Hä, hu? Wie kannst du hier draußen riechen, wie es in meinem Nest stinkt!“, raunzte ihn Willy wütend an. „Mir reicht jedenfalls, was ich hier draußen zu schnuppern kriege vollkommen. Da vergeht einen ja beinahe der Appetit“, gab Zwitschi zurück und steckte seinen Schnabel wieder in den Apfel.

Willy bemerkte es nun auch. Interessant, hier draußen roch es genauso wie im Kauzennest. Er gab es nicht gern zu, aber Zwitschi hatte recht. Blieb nur noch eine Frage: Wo zum Kuckuck kam dieser Gestank bloß her? Es war ausgeschlossen, dass Puhs Socken von der Kastanie bis zum Apfelbaum müffelten. Das waren immerhin fünfzehn Meter Luftlinie. „Was ist das bloß? Und wieso ist es mir in den Garten gefolgt?“, rätselte Willy und verzog das Gesicht. „Warte mal, das haben wir gleich“, Zwitschi gab nun den Apfel auf. Er wollte Gewissheit. Er setzte sich zu Willy auf den Ast und beroch dessen Gefieder. „Also du bist das schon mal nicht“, stellte er abschließend fest und runzelte die Stirn. „Vielen Dank!“, knurrte Willy und drehte sich beleidigt weg. Zwitschi flog zurück auf seinen Ast und widmete sich wieder seinem Apfel. Schließlich war ihm der Appetit nur beinahe vergangen. „Was ist das? Da quillt doch Rauch aus dem Zwergenhaus!“, schrie der Kauz überrascht auf. Zwitschi drehte sich in die gleiche Richtung und sagte dann kopfschüttelnd: „Wir hätten es wissen müssen, der Gestank hat wieder mal seinem Ursprung bei unserem Lieblingswichtel. Wer weiß, was Puh da drin zusammenbraut.“ „Ich glaube, so genau will ich das gar nicht wissen, es riecht jedenfalls wie ... wie ... wie ...“ „Fußschweiß“, ergänzte Zwitschi und Willy nickte. Der Rauch verfärbte sich plötzlich blau, dann folgten grün und rot. „Ich glaub’, jetzt wird’s gefährlich“, stöhnte Willy, „als es das letzte Mal so geräuchert hat, brauchte Puh ein neues Dach. Wir müssen wenigstens die Explosion verhindern!“ „Dann flieg du schon mal durchs offene Küchenfenster. Ich halte hier draußen die Stellung und merke mir Puhs Flugrichtung, falls er wieder aus dem Fenster geschossen kommt“, meinte Zwitschi. „Nichts da, du kommst mit“, sagte Willy und der kleine Vogel folgte ihn.

„Ist das furchtbar“, jammerte Zwitschi, als er durch die Rauchwolke durchtauchte und auf dem Küchentisch landete, „ich komm’ mir vor, als hätte mich jemand in Puhs Schuhschrank eingesperrt.“ „Puh, wo steckst du, Puh!“, rief Willy und hustete. Zwitschi hatte inzwischen den Herd erreicht. Der Kessel schlug rostrote Blasen und Dampf stieg in immer dichteren Wolken auf. Beherzt drehte der kleine Vogel die Gasflamme aus. Willy kam vorsichtig näher. „Was ist denn das für ein Zeug“, fragte er interessiert. „Keine Ahnung, frag Puh“, sagte Zwitschi. „Puh, Puh!“, rief Willy nochmals „Dein Fußschweißbrei ist angebrannt!“ Da hörten sie es die steile Bodentreppe hinunterpoltern. „Mahlzeit“, sagte Zwitschi trocken, „es ist angerichtet.“ Puh rappelte sich hoch. „Was hast du angerichtet?“, fragte er. „Ich? Was fragst du mich? Kann ich was dafür, wenn du dein, wie soll ich das sagen, ich nenne es mal Mittagessen, verdampfen lässt“, protestierte Zwitschi. „Ach das, das war der Federglanz für die Krähe Gundula“, erwiderte Puh. Federglanz für Gundula? Zwitschis Herz begann wild zu klopfen. Die Krähe hatte die schönsten schwarzen Federn im ganzen Zauberwald. Wenn der kleine Vogel nur an sie dachte, wurde ihm ganz schwindlig vor Glück. Der Zwerg besah sich unterdessen entsetzt die angekohlten Reste im Kessel. Tatsächlich, Jetzt ist er dahin, der schöne Federglanz, nicht dass Gundula so etwas nötig gehabt hätte. Aber wer verstand schon die Frauen, dachte Puh. „Sieht nicht gerade gut aus“, meinte Zwitschi nach einem letzten kritischen Blick in den Kessel und sah den Wichtel fragend an.

„Nun kann ich noch mal von vorn anfangen. Danke, dass ihr wenigstens eine erneute Explosion verhindert habt, ich bin ja so froh. Das letzte Mal bin ich quer durch den Garten direkt in den Springbrunnen geschleudert worden“, war Puh erleichtert. „Hast du denn noch nichts davon gehört, dass man das Gas ausmacht, bevor man die Küche verlässt?“, schimpfte Willy. „War das Gas etwa an?“, fragte Puh. „Nee“, feixte Zwitschi, „deine Federglanz-Pampe ist auf einem kalten Herd verdampft. Übrigens, die Makkaroni mit Käse-Sahnesoße, die du von Zeit zu Zeit kochst, haben ein ganz ähnliches Aroma.“ Dabei verdrehte der kleine blaue Vogel theatralisch die Augen. „Ich dachte ich hätte die Flamme ausgemacht. Dabei hab’ ich sie bestimmt wieder mal nur klein gedreht“, Puh war die Sache äußerst peinlich. „Wann wirst du dir das endlich merken“, stöhnte Zwitschi, „aus ist nach rechts, und klein nach links.“ „Ist ja schon gut“, versuchte der Wichtel diese müßige Diskussion möglichst schnell zu beenden. „Genau das hab ich ihm auch schon x-mal zu erklären versucht, offenbar ohne jeden Erfolg“, bestätigte der Kauz. Auch das noch. PUH ließ sich weder gern von seinem blau gefiederten Mitbewohner belehren, noch von Willy gern verpetzen. Er musste die beiden unbedingt auf andere Gedanken bringen. Und zwar sofort!

„Ich hab’ oben auf dem Dachboden meine alte Truhe mit ‚Blitziblank’ poliert, mein Kessel muss auch gescheuert werden. Könnt ihr mir die Tube runterholen? Ich vergrabe den Inhalt solange im Garten. Ist ein guter Dünger“, sagte Puh. „du siehst so aus, als würdest du dich am liebsten gleich mit verbuddeln“, lachte Willy. Der Zwerg fühlte sich ertappt und rannte mit dem Kessel hinaus. „Was will er, ‚Blitziblank’?“, fragte Zwitschi. „mmmh, hat er jedenfalls gesagt“, erwiderte Willy. „Hoffentlich klebt das Zeug mir nicht den Schnabel zu, ich meine, wenn noch was außen an der Tube ist“, überlegte Zwitschi laut. „Das wäre gar nicht so schlecht, Puhs Vorratsschrank wird sich freuen“, lachte Willy. „Das musst du gerade sagen, ich meine, wenn ich dein wohlgeformtes Bäuchlein so betrachte ...“, konterte Zwitschi. Willy sah kritisch an sich herunter. Vielleicht sollte er künftig nur noch Wollmäuse jagen. Zwitschi grinste zufrieden. Da hatte er wieder einmal genau ins Schwarze getroffen. Eitel war er also doch, sein Kauzenfreund.

Die beiden flogen auf den Dachboden hinauf. Da war ja auch schon die Tube. „Komisch, ‚Blitziblank’ poliert Holz und scheuert gleichzeitig Kessel, wie geht das denn?“, sinnierte Zwitschi. „Puh hat mit dir eine Wohngemeinschaft und ist gleichzeitig gut gelaunt. Da fragst du doch auch nicht, wie das geht“, sagte Willy und flog in die hinterste Ecke, denn Zwitschi hatte mit der Tube nach ihm geworfen. „Oh, Mist“, jammerte er, der Inhalt quoll auf den Holzboden, „na gut, dann wird’s hier auch endlich einmal blitziblank.“ Ein Schrei seines Kauzenfreundes ließ ihn herumfahren. „Puh hat auch Gespenster auf seinem Dachboden wohnen, genau wie Kobold Wuschel“, jaulte Willy auf. Zwitschi kam neugierig näher. Vorsichtig betastete er mit dem Schnabel das weiße Stoffbündel. „Sind aber nicht zu Hause, keiner drin im Gewand“, bemerkte er. Willy zitterte. Wenn sie nun zurückkamen? Wie viele mochten es sein? „Huhu“, jammerte der Kauz und klappte die Ohren zur Seite. Erschrocken fuhr Zwitschi hoch: „Ach du bist das. Ich dachte schon hier steckt einer drin ...“ Der kleine blaue Vogel zerrte und zupfte an dem Bündel, bis er es auseinandergerollt hatte. Ein weißer Umhang kam zum Vorschein. „Also hier oben haust höchstwahrscheinlich nur ein einziges Gespenst“, stellte Zwitschi fest, „und das scheint nicht viel Wert auf sein Äußeres zu legen. Es besitzt nur einmal Wechselkleidung und diese ist obendrein noch sehr altmodisch.“ „Ein Gespenst ist genau ein Gespenst zu viel“, meinte Willy und sein Schnabel bebte. „Komm mit runter, wir fragen Puh, ob er von dem Gespenst auf seinem Dachboden weiß“, schlug Zwitschi vor. Willy folgte dem kleinen blauen Vogel. Er war froh, als er wieder in der Küche war. Puhs Küchendämpfe waren ihm alle mal lieber als irgendwelche Spukgestalten auf dem Dachboden.

„Puh komm mit, wir haben was entdeckt“, flötete Zwitschi. „Wo ist mein ‚Blitziblank’?“, fragte der Zwerg unbeeindruckt und hielt Zwitschi einen Spülschwamm unter den Schnabel. „Wer fragt nach so was, wenn du wüsstest, was Willy auf deinem Dachboden gefunden hat, dann wäre dir ‚Blitziblank’ schnurz“, maulte der blaue Vogel. Konnten die beiden eigentlich nie das tun, was sie sollten. Puh raufte sich den Bart und folgte Zwitschi auf den Dachboden. Zögernd flog Willy hinter den beiden her. „Aua, welcher Idiot ...“, schimpfte Puh und rieb sich mit schmerzverzerrtem Gesicht das Hinterteil, auf das er gerade gefallen war. „Ich sag’ nur ‚Blitziblank’“, lachte Zwitschi, „dein Hosenboden wird jetzt jedenfalls glänzen - so richtig blitziblank, dass versprech’ ich dir.“ Als Puh sah, dass der gesamte Tubeninhalt an seiner Hose klebte, raufte er sich wieder den Bart. „Jetzt muss ich auch noch zur Eule Agathe und sie fragen, ob sie mir eine neue Tube vom guten alten ‚Blitziblank’ gibt“, stöhnte der Wichtel. „Vielleicht übernimmt ja dein persönliches Hausgespenst diesen Botengang für dich“, schlug Willy vor und seine Federn stellten sich bei diesem Gedanken auf. „Was ist jetzt schon wieder los?“, fragte Puh verwirrt. „Na das hier“, sagte Zwitschi und schlug aufgeregt mit den Flügeln. „Ach das, das gehört mir“, entgegnete Puh ganz entspannt. „Dir? Bist du etwa ...“, Willy gefror das Blut in den Adern. Puh lachte: „Aber doch nur beim Kostümfest.“ „Kostümfest?“, fragte Zwitschi. „Erinnerst du dich nicht mehr?“, fragte der Zwerg. „Ach ja, Kostümfest, ich weiß, Kostüme, Lampions, Bauchschmerzen vom Vanillepudding, Magentropfen“, sagte der Vogel. „Du hättest dich eben nicht überfressen sollen“, gab Puh zurück. „Ich weiß nicht, wovon ihr sprecht“, sagte Willy verwundert. „Vor drei Jahren, als du noch nicht auf der Kastanie in meinem Garten gewohnt hast, haben wir ein großes Kostümfest gefeiert und Zwitschi hat sich hoffnungslos mit Vanillepudding vollgestopft. Vom Fest hat er dann nicht mehr viel mitbekommen“ „Ich wollte das Puddingwettessen gewinnen“, protestierte der Vogel. „Gegen Fuchs Listig hatte er von vornherein keine Chance“, lachte Puh. „Dass du das wieder anschleppst, aber immerhin, im Gegensatz zu allen anderen, ich hab’s wenigstens versucht.“ „Kostümfest“, wiederholte Willy und sah erstaunt auf seine Freunde, „Ich will auch so ein Kostümfest feiern.“ Puh war der Sache nicht abgeneigt: „Einverstanden, aber ich brauche unbedingt eure Hilfe bei den Vorbereitungen.“ „Ist doch Ehrensache“, strahlten die beiden gefiederten Freunde, „was können wir für dich tun?“ „Am besten, ihr flattert erst mal rüber zum Eulennest und holt mir von Agathe eine Tube ‚Blitziblank’. Mein Kessel wird dringend gebraucht. Ich muss Pudding für unser Puddingwettessen kochen. Wir feiern in ein paar Tagen ein großes Kostümfest hier in unserem Zauberwald. Gundulas Federglanz muss nun allerdings noch ein wenig warten, aber wie ich die gute Krähe kenne, hat sie sowieso noch einen kleinen Vorrat von dem Zeug.“ Zwitschi Dachte, dass der Wichtel bestimmt recht hatte. Aber das war eigentlich auch egal. Für ihn verbreitete die Krähe ohnehin einen schöneren Glanz als der hellste Stern am nachtblauen Himmel. Willy hüpfte indessen voller Vorfreude vor Puh herum und sang vergnügt: „Kostümfest, Kostümfest, wir feiern ein Kostümfest.“ Der Zwerg lächelte. Und Zwitschi? Der verwarf seine Gedanken an die hübsche Krähe und begann damit, an seinem Schlachtplan für das Puddingwettessen zu schmieden. Wenn er tatsächlich den Titel holte, wollte er ihn Gundula widmen. Endlich hatte er sich eine erfolgversprechende Taktik zurechtgelegt: „Diesmal pack ich den Listig beim Fuchsschwanz“, nahm er sich vor, „da hungere ich zwei Tage lang und dann werden wir ja sehen, wer der Pudddingkönig ist!“ Willy lachte, er ahnte dass Zwitschi es keine zwei Stunden schaffen würde. „Noch eine kleine Wegzehrung?“, fragte Puh, der den kleinen Vogel auf die Probe stellen wollte. Zwitschi blieb eisern und schüttelte das hübsche Köpfchen. Willy sah ihn voller Bewunderung an. Das hätte er seinem Vogelfreund nicht zugetraut und auch Puh betrachtete seinen Mitbewohner mit Erstaunen. „Wir müssen los“, drängelte Zwitschi und flatterte voller Ungeduld mit den Flügeln. Er wollte nicht doch noch durch den Pinienkern, den Puh ihm unter den Schnabel hielt in Versuchung geführt werden. Der Kauz hatte ein Einsehen mit ihm und machte sich startklar. Dann erhoben sich blau und braun-weiß gesprenkelte Flügel in die Lüfte und schlugen den Weg zum Eulennest ein.

Das Kostümfest

„Puh würdest du mir bitte in mein Schneemannkostüm hinein helfen?“, fragte Zwitschi und hopste ungeduldig von einem Fuß auf den anderen. „Warte mal, mein Blumenkranz sitzt noch nicht richtig und mein rechter Flügel ist gerade wieder abgefallen“, sagte der Zwerg. Ein Windstoß kam durchs offene Fenster. „Warte, bleib hier, du kannst doch nicht ...“, rief der Zwerg und jagte dem Flügel quer durch die Küche nach. „Du als Blumenelfe!“, gluckste Zwitschi, „Was ist daran so komisch?“, fragte Puh, der den Flügel inzwischen erfolgreich an seinem Kostüm befestigt hatte. „Ich finde jedenfalls, du solltest lieber als Wichtel gehen?“, schlug der Vogel vor. „Was soll denn das für eine Verkleidung sein? Wichtel bin ich doch schon.“ „Ich dachte an einen, dem nicht jeder zweite Zaubertrick misslingt.“ „Du solltest froh darüber sein. Wenn mir alles gelungen wäre, was ich mir erzaubern wollte, könntest du dir inzwischen ein Nest auf dem Mond bauen“, brummte Puh und betrachtete sich wohlwollend im Spiegel. „Perfekt“, lobte er sein Erscheinungsbild. „Na, ja ich ...“ „Dich hat keiner gefragt! Schlüpf in dein Kostüm und dann mach ich mich an deinen Reißverschluss.“ Puh legte Zwitschi den weißen Mantel um und zog am Reißverschluss. Der klemmte und ächzte „Zwitschi, halt die Luft an, ich krieg das Kostüm nicht zu“, sagte Puh. „Mach' ich doch schon“, jammerte der Vogel. „Du hättest eben nicht so viel futtern sollen.“ „Ist das etwa meine Schuld, wenn du dieses Kostüm in Vogelkindergröße hergehext hast.“ „Gib dir Mühe, noch mal kräftig Luft anhalten und dann haben wir's gleich.“ Zwitschi wurde rot. Endlich hatte es Puh geschafft. Mit einem Taschentuch tupfte er sich den Schweiß von der Stirn. „So das wär's“, sagte der Zwerg zufrieden. „Und wie komm' ich da wieder raus?“, fragte der Vogel missmutig. „Spätestens, wenn du was futterst, platzt die Pelle von dir ab“, lachte der Wichtel. Zwitschi strafte ihn mit Ignoranz und hüpfte in den Garten. Seine Flügel konnte er heute nicht gebrauchen, Schneemänner flogen nun einmal nicht.

„Verflixt und zugefedert“, schimpfte es unterm Kastanienbaum, „ich wollte doch ein Erdbeer-Eis sein! Wieso um alles in der Welt hat mir Puh eine zitronengelbe Eishaube gehext.“ „Das weiß ich nun wirklich nicht“, sagte Wuschel, der kleine Kobold und betrachtete den Kauz interessiert. „Mir ist allerdings unklar, weshalb du dich beschwerst Zitrone ist doch auch nicht schlecht.“ Der Kauz sah noch immer unglücklich drein. „Das finde ich auch“, mischte sich Zwitschi ein, „du siehst wirklich zum Anbeißen aus.“ Willy steckte in einem Umhang, der wie eine Eiswaffel aussah und trug eine zitronengelbe Haube. „Ach du lieber Himmel“, fiel Wuschel ein, „ich hab mein Eichhörnchenkostüm daheim vergessen.“ „Puh hat noch einen Gespensterumhang auf dem Dachboden“, fiel Zwitschi ein. „Bloß nicht“, seufzte Wuschel, „Mir gehen meine beiden Hausgeister schon genug auf den Geist.“ „Dann weiß ich auch nicht“, sagte Zwitschi ratlos. „Ich frag' am besten Puh, ob er mir ein Kostüm hext“, beschloss Wuschel. „Wenn du auch so 'ne Wurstpelle willst, mit der deine Pölsterchen so unvorteilhaft hervorgehoben werden“, meinte Zwitschi. „Welche Pölsterchen?“, fragte Wuschel. „Zwitschi hat mal wieder von sich auf andere geschlossen“, lachte Willy. Der kleine Vogel trippelte beleidigt zu einer großen Pfütze. Er betrachtete sich eingehend und sagte: „Hübscher kleiner Vogel, du bist ein hübscher kleiner Vogel.“ Das tat gut. Willy gesellte sich zu ihm, beschaute sich ebenfalls und stellte fest: „Hübscher kleiner Kauz, ja, du bist ein hübscher kleiner Kauz.“ Zwitschi zerstörte mit seinen Füßen Willys Spiegelbild und meinte: „Siehst ganz schön verschwommen aus.“

Wuschel und Puh stürmten aus dem Zwergenhaus. „Noch 'ne Elfe?“, fragte Zwitschi, als er den Kobold betrachtete, „wie originell!“ „Wo steckt denn eigentlich Pünktchen, das wollte doch als Bräutigam gehen?“, fragte Puh und drehte einen Zylinder in den Händen. „er wird doch seine Braut nicht sitzen lassen?“, überlegte Wuschel, „ich hab' Punktinchen mit einem Schleier geschmückt.“ „Kalte Füße vor der Hochzeit, was!“, lachte Willy. „Pünktchen!“, rief Wuschel und pfiff auf seinen Fingern. Da kam das Reh schmatzend und kauend herbeigetrabt. Eine weiße Nelke hing aus seinem Maul. „Jetzt hat der doch den Brautstrauß gefressen“, stöhnte Puh. Pünktchen machte auch noch der letzten Nelke ein Ende, dann senkte es den Kopf und der Zwerg platzierte den Zylinder darauf. „Auf zur Trauung!“, freute sich Zwitschi.

Auf der Waldwiese hatten sich schon viele Zauberwäldler versammelt. Hüpf, das rotbraune Eichhörnchen, war als Tannenzapfen verkleidet, der Igel Stachelchen als Lehrer mit Hornbrille und Rohrstock, Fuchs Listig als Wassernixe und Agathe, die kluge Eule, als Wollknäuel. „Mein Werk“, lobte sich Wuschel, als er Puhs erstaunten Blick sah. „Da hätt' ich wohl als Stricknadel kommen sollen“, lachte der Zwerg. Die Hasenkinder waren als Marienkäfer verkleidet. „Jetzt können wir sie auch an den Flügeln ziehen, wenn wir sie auseinander sortieren müssen“, freute sich Willy und nahm einen Pfifferling, den Listig überm Feuer röstete. Die Krähe Gundula kam herbeigeflogen. Sie hatte einen Kranz gelber Blütenblätter um den Hals. „Guten Abend, liebe Frau Sonnenblume“, begrüßte sie Hüpf. „Wollen wir ein Tänzchen wagen Herr Tannenzapfen“, fragte die Krähe. „Gern“, sagte das Eichhörnchen und die beiden tanzten zur Musik des Froschorchesters. Auch die beiden Rehe tanzten ihren Brauttanz und die beiden Elfen ließen sich auch nicht lange bitten. Nur Zwitschi hatte Schwierigkeiten. Sein Kostüm kniff überall und so hielt er sich von der Tanzfläche fern.

„Die hat mein Kostüm geklaut“, erklang ein entsetztes Gezeter, das gar nicht zur allgemeinen Fröhlichkeit passte. Guri Stürzte sich auf Gundula. Am liebsten hätte die Taube der Krähe jedes Blütenblatt einzeln ausgerissen, denn auch Guri hatte sich als Sonnenblume verkleiden lassen. „Oh, ist meine Schuld, ich hätte wissen müssen, dass zwei Damen nie das gleiche Kleid tragen wollen“, entschuldigte sich Wuschel. Er wackelte mit den Ohren, ließ blaue Blasen daraus aufsteigen, pfiff dreimal auf den Fingern und schon war Guri eine hübsche Schwertlilie. „Das geht nicht“, keifte Guru, der Täuberich, „ich bin die Schwertlilie. Und zwar ich ganz allein! Du hast es versprochen, Wuschel.“ „Toll, jetzt werden auch die Männchen zickig“, stöhnte der Kobold. Diesmal machte er rote Blasen und pfiff fünfmal. Guri wurde mit zitronengelben Rosenblättern bekränzt. „Soll die etwa besser aussehen als ich“, beschwerte sich nun Gundula. „Macht sie doch gar nicht“, beschwichtigte Wuschel, „sie hat nicht so ein schönes schwarzes Gefieder.“ Gerade wollte Guri ihrem Unmut Luft machen. Da trafen die Maulwürfe ein. Sie hatten sich als Gemüse verkleidet. Mutter Scharri war eine Möhre, Vater Wühli eine Paprika, Grabi ein Kürbis und Schaufelchen eine Salatgurke. „Das sind die tollsten Kostüme“, rief Agathe und keiner widersprach. Selbst die Vogeldamen hatten ihren Zickenkrieg beendet und knabberten einträchtig an einem Bratapfel, den Listig serviert hatte.

Ein Handwagen erreichte die Waldwiese, gezogen von zwei schwer atmenden Schnee-Eulen. Puh und Wuschel packten mit zu und auch die Hasenkinder fassten mit an. „Hier ist sie also, die Waldkräuterbowle“, stöhnten die beiden Schnupfenelfen. „Ich will Barkeeper sein“, sagte Schnuffi, einer der drei kleinen Hasen. „Ich auch!“ „Ich auch!“ Das waren seine Brüder Langöhrchen und Spitznäschen. „Dann schenkt ihr am Besten zu dritt die Bowle aus“, schlug Puh vor. „Aber ich bin der Chef“, krakeelte Schnuffi. „Nein ich!“ „Nein ich!“ Schon wieder seine Brüder. Konnte das wahr sein! Mussten die sich eigentlich immer streiten? „Ich bin der Chef“, entschied Wuschel, „und ihr meine Angestellten. Und wenn das nicht klappt mit euch, dann werdet ihr gefeuert.“ „Alles klar Boss“, sagten die Drei einträchtig und die Bar wurde eröffnet. Mutter Hase schlich sich an Wuschel heran und wollte wissen, wie er das geschafft hatte. „Ist ein altes Koboldgeheimnis“, sagte der und wurde rot bis über beide Ohren, denn er konnte es sich eigentlich auch nicht erklären.

Als die Walduhr Mitternacht schlug, rief Puh: „Nun zu unserem Puddingwettessen. Wer stellt sich der Herausforderung?“ Listig hatte den ganzen Abend für die anderen am Lagerfeuer gegrillt, und das freiwillig. Denn so hatte er sich reichlich bedienen können. Trotzdem meldete er sich. Zwitschi hatte ihn beobachtet und sah seine Siegchancen gestiegen. Er hatte sich bei der Nahrungsaufnahme zurückgehalten und ausschließlich auf den Pudding gewartet. Da sich kein anderer mehr fand, wurden vor Zwitschi und Listig zwei Schüsseln mit Pudding aufgebaut. Nach der Hälfte gab der Fuchs auf: „Ich kann nicht mehr, Zwitschi, du hast gewonnen.“ Doch der Vogel wollte auf Nummer sicher gehen und fraß unbeirrt weiter. Da knarrte es und die Naht an Zwitschis Hintern platzte. Der kleine Vogel schien das gar nicht zu bemerken. Da knarrte es wieder und die Naht an seinem Bauch platzte ebenfalls. Irritiert schaute Zwitschi an sich herunter.: „Oh, ich habe soeben mein Kostüm abgestreift“, sagte er verlegen. „Abgestreift?“, fragte Stachelchen, „es ist explodiert. Es hat deinen Futtermengen nichts mehr entgegenzusetzen gehabt.“ Doch als Zwitschi seine Medaille mit dem großen Puddingtopf in Gold erhielt, war er stolz: „Für diesen Preis haben sich all die Mühen gelohnt, die ich auf mich genommen ...“ Sein Satz wurde von einem lauten Rülpser unterbrochen. „Zwitschi stimmt die Siegesfanfare an“, lachte Hüpf und fraß ein paar geröstete Erdnüsse. Wuschel imitierte hinter dem Rücken des Eichhörnchens das Knarren einer Naht. Hüpf ließ vor Schreck eine zweite Ladung Nüsse fallen. Wuschel lachte und rief: „Reingefallen, reingefallen!“ „Wie wäre es eigentlich mit einem Siegertanz?“, fragte Zwitschi die Eule Agathe. „Aber gerne“, sagte diese und legte mit dem kleinen blauen Vogel eine flotte Sohle auf die Waldwiese. Zwitschi fühlte sich befreit. Nichts saß mehr zu eng, nichts kniff, nichts schnitt in seine Federn. Übermütig wackelte er mit dem Hintern und hopste im Kreis herum. „Hallo Zitronen-Eis“, tönte es von oben, „ich bin das Schoko-Eis, wollen wir beide in einem Tänzchen verschmelzen?“ Paul hatte sich eingefunden. Willy war begeistert: „Noch 'ne Eistüte.“ Und Wuschel war erleichtert. Wenigstens bekamen sich die beiden Käuzchen nicht wegen Kostümgleichheit in die Federn.

Ein Lampionumzug beschloss um vier Uhr morgens das Kostümfest. Die Bewohner des Zwergengartens waren die Letzten, die zu Hause eintrudelten. „War das ein schönes Fest“, freute sich Willy. „Find' ich auch“, meinte Zwitschi, „endlich bin ich mal so richtig satt geworden. Übrigens Puh, wo stehen noch mal die Magentropfen?“

Das zauberhafte Schaumbad

Als Zwitschi in den Zwergengarten hinaus trippelte, saßen der Igel Stachelchen, das Eichhönchen Hüpf, der Kauz Willy und die Krähe Gundula schon am Tisch. „Hallo, was macht ihr denn hier?“, fragte der kleine blaue Vogel verwundert. „Puh hat uns zu einem Stück Schokoladentorte eingeladen“, strahlte Hüpf. „Ach, die soll auch für euch reichen?“, war Zwitschi enttäuscht, der schon von der köstlichen Buttercreme genascht hatte. „Wenn ich da an dein Schneemannkostüm denke, kannst du froh sein, dass wir dir beim Futtern helfen“, schmunzelte Stachelchen. „Ach das, das war von vornherein viel zu klein“, redete sich der Vogel heraus, dem die aufgeplatzten Nähte immer noch peinlich waren. Wieso mussten seine Freunde das auch immer wieder hervorkramen? „Kann mir mal einer von euch beim Tisch decken helfen“, versuchte er sie auf andere Gedanken zu bringen. Hüpf sprang sofort auf und folgte dem kleinen Vogel ins Zwergenhaus.

„Wer singt denn da so grässlich?“, fragte das Eichhörnchen irritiert, als die beiden in der Küche waren. „Och, das ist Puh, der sitzt gerade in der Badewanne. Da kann man nichts machen, so ist er eben“, seufzte Zwitschi und zeigte Hüpf, wo das Geschirr stand. „Ich schau' intzwischen mal, ob mit der Torte noch alles in Ordnung ist.“ Schon zog der kleine Vogel mit dem Schnabel an der Kühlschranktür. „Mach dich weg da und schnapp dir die Servietten“, sagte das Eichhörnchen, dem schwante, dass die Torte nur so lange in Ordnung war, wie Zwitschi nicht dran kam. „Ist ja schon gut, ich werde die hässlichen grün gepunkteten Papierfetzen nehmen, wenn du unbedingt darauf bestehst. Aber eines steht fest, sie werden mir bestimmt nicht schmecken.“ „Dann habe ich also die richtige Aufgabe für dich gefunden“, feixte Hüpf und schnappte sich die Teller.

Stachelchen hatte inzwischen mit Willy einen großen Strauß Astern gepflückt und sie auf den Tisch gestellt. „Wenn Puh nicht bald die Torte bringt, fress' ich die Blumendeko!“, verkündete Zwitschi nach ein paar Minuten und sah begierig auf den Strauß. „Jetzt wird es langsam höchste Zeit“, lachte Willy, „sonst verschmachtet Zwitschi noch.“ „Nicht nur Zwitschi“, sagte die Krähe, der auch schon vor Hunger der Magen kknurrte. „Wo steckt er denn bloß“, wunderte sich Hüpf, „so lange kann doch so ein zwergisches Schaumbad nicht dauern.“ „Wenn du wüsstest“, stöhnte Zwitschi, der seine eigenen Erfahrungen gemacht hatte, „er schläft regelmäßig in der Wanne ein. Am besten, ich rufe ihn und schaue bei dieser Gelegenheit gleich mal nach der Torte. Es könnte ja sein ...“ „Kommt nicht infrage“, protestierte Willy, „ich gehe.“ Und damit verschwand der Kauz im Zwergenhaus. „Sollte ich mich nicht doch mal um die Torte kümmern?“, fragte der kleine Vogel in die Runde. Aber er erntete keine Zustimmung. „Ich hab's ja nur gut gemeint“, war er verärgert und fraß wütend ein Asternblatt. „Nicht gerade eine Delikatesse!“, der kleine Vogel flog hastig zum Springbrunnen um es hinunter zu spülen.

„Puh! Puhuh, deine Gäste verhungern! Benimmt sich so ein guter Gastgeber?“ Keine Antwort. „Puh, wo steckst du denn?“ Immer noch keine Antwort. Jetzt stieg in Willy die Panik hoch. Vielleicht saß der Wichtel ja im Kühlschrank und verputzte die Torte. Das musste er untersuchen. Gerade wollte er die Kühlschranktür mit seinem Schnabel aufreißen, da ... „Schnabel weg! Hab' ich's doch gewusst, dass man dir auch nicht trauen kann“, schimpfte Hüpf, der dem Kauz heimlich gefolgt war. „Es, es, es ist nnnicht, dddas, wonach es aussieht“, brachte Willy stotternd hervor, „ich suche Puh.“ „Eine dümmere Ausrede ist dir wohl auf die Schnelle nicht eingefallen?“, fragte das Eichhörnchen wütend. „Aber ich such' ihn doch wirklich, gerade wollte ich nachschauen, ob er nicht bei der Torte sitzt.“ „Willy, bemüh dich nicht“, sagte Hüpf und schmunzelte. Für wie dumm hielt ihn der Kauz eigentlich? „Quak, quak, hallo Willy, hallo Hüpf, quak, ihr sucht mich quak, hier bin ich“, quakte da ein dicker grüner Frosch, der fröhlich aus dem Badezimmer gesprungen kam. „Nee, dich sucht keiner, wir suchen Puh“, lachte das Eichhörnchen. „Quak, erkennt ihr mich, quak denn nicht, quak, hier steh' ich quak doch groß und breit, ich euer Puh“, beteuerte der Frosch. „Hä? Hab' ich etwa was verpasst? Das war doch heute ohne Kostüme oder nicht?“, fragte Willy verwirrt. „Kostüme quak? Was quakt ihr denn eigentlich quak hier herum quak.“ „Wir und quaken, du quakst hier die ganze Zeit“, protestierte Hüpf, „Also wirklich Puh, zieh den grünen Frack da aus und bring die Torte endlich in den Garten. Zwitschi frisst schon an den Astern herum.“ „Wieso Torte quak.? Mir ist quak nicht nach Torte quak. Wie quak wäre es mit einer dicken fetten quak Fliege?“ Willy und Hüpf warfen sich verständnislose Blicke zu. „Ich fühl' mich irgendwie quak so komisch heute quak, ich glaube, ich brauche dringend eine Abkühlung quak im Springbrunnen. Macht's quak gut Freunde!“ Und damit verschwand Puh, der Frosch.

„Verstehst du das“, war Hüpf verwundert. Willy schüttelte den Kopf. Dann gingen die beiden ins Badezimmer. „Puh's Badeschaum für streichelzarte Haut“, las das Eichhörnchen auf einer offenen Flasche. „Was für 'n Hautzartmacher?“ erkundigte sich Willy. „Keine Ahnung! Ich lese doch nur vor, was hier steht.“ „Ach so, ich dachte schon, du verstehst etwas davon“, brummelte der Kauz. „Muss ich das? Mein Fell ist auch ohne Badeschaum weich und kuschelig genug“, erboste sich das Eichhörnchen. „Ich hab's nicht so gemeint“, entschuldigte sich Willy und verdrehte die Augen. War Hüpf heute wieder mal empfindlich. „Schon gut, tut mir leid, dass ich so aufbrausend war“, meinte das Eichhörnchen und strich Willy übers Köpfchen, „aber wenn es um mein kuscheliges Fell geht ...“ „Siehst du eigentlich die grünen Bläschen hier aufsteigen?“, machte der Kauz seinen rotbraunen Freund auf das ungewöhnliche Schauspiel in der Zwergenbadewanne aufmerksam. „O ja, ich sehe sie! Wahrscheinlich ist da wieder mal etwas in Puh's Hexenküche schief gegangen“, stellte Hüpf fest und zog die Stirn kraus. „Das wäre nichts Neues. Erst vor drei Wochen hat er sich seine Zähne mit seiner neuen Super-weiß-Zahncreme grün gefärbt. Ich weiß ganz genau, warum ich mir meine Schnabelpolitur von der klugen Eule Agathe zubereiten lasse“, berichtete Willy und folgte Hüpf in den Garten.

„Wo ist die Torte? Hat Puh sie etwa aufgemampft und kommt nicht mehr vom Sofa hoch?“, fragte Zwitschi und sah die beiden verärgert an. Er hatte ein ganz mieses Gefühl. „Ach was Torte, wir haben ein ganz anderes Problem! Puh hat sich in einen Frosch verwandelt“, sagte Hüpf. „Prima! Dann futtern wir eben ohne ihn. Für Backwaren hat er sicherlich keinen Sinn - eher für Fliegen, Käfer und anderes Getier. Übrigens, wo ist die Torte?“ „Kannst du eigentlich nur ans Futtern denken“, beschwerte sich Willy. „Nicht nur“, beruhigte ihn Zwitschi, „manchmal hab' ich auch Durst.“ „Was sagt ihr da? Puh ist ein Frosch?“, fragte Gundula, „dann war das wohl Puh, der da geradewegs in den Springbrunnen gehüpft ist.“ „Ich glaube, er ist gerade wieder rausgesprungen und hat sich ins Gras gesetzt. Seht mal, er hat die Grille dort im Visier“, sagte Stachelchen. „Nichts wie hin, wir müssen ihn fangen“, schrie Hüpf und rannte los, Stachelchen hinterher. „Freunde, wir können eh nichts machen. Da könnten wir uns doch inzwischen der Torte widmen“, schlug Zwitschi vor. Wieder erntete er keine Zustimmung. Gundula flatterte ins Zwergenhaus und Willy hinterdrein. Der kleine Vogel schloss sich ihnen an. Es war besser, wenn er ein wachsames Auge auf sie hatte. Denn auch die Krähe hatte schon zugegeben, dass sie hungrig war.

Doch die beiden kramten in Puhs Büchern: „Was macht ihr denn da“, wollte Zwitschi wissen. „Frosch, Frosch, Frosch“, murmelte Gundula, „Rückgängig machen eines Froschzaubers. Hier steht's.“ „Wollen wir nicht damit warten, bis die Torte verteilt ist? Bevor ihr protestiert, denkt daran, es bleibt mehr für uns und vor allem für mich“, gab Zwitschi zu bedenken. Willy warf ihm einen vernichtenden Blick zu. „Habt ihr was“, schrien Stachelchen und Hüpf von draußen, die den zappligen Frosch kaum bändigen konnten. „Springbrunnen quak, will Springbrunnen!“, quakte der lautstark. Zwitschi, Willy und Gundula zerrten das große Zauberbuch in den Garten. „So ein Mist, diese Sprüche können nur Zwerge und Kobolde vorlesen“, überlegte Willy. „Wir müssen's mit unserem kleinen Froschkönig hier versuchen. Komm Puh lies das vor“, sagte Gundula, während Stachelchen und Hüpf Puh, den Frosch, auf die aufgeschlagene Seite des Zauberbuches setzten. „Los geht's“, ermutigte Hüpf den Froschzwerg.. und Puh, der Frosch, versuchte es tatsächlich:

„Aus dem quak Frosch quak werde wieder ein quak Zwerg!
Fertig quak quak ist das Zauberwerk.“

„Es funktioniert nicht“, seufzte Stachelchen. „Das liegt bestimmt an seinem unqualifizierten Gequake“, stöhnte Willy. „Puh lies doch noch mal ohne quak“, bat Hüpf. Doch so sehr sich der Froschzwerg auch mühte, es klappte nicht. Zum Schluss wurde er ärgerlich und tauchte wieder im Springbrunnen unter. „Zwitschi, schnapp dir den Wünschelbesen und flieg zu Kobold Wuschel“, forderte die Krähe den kleinen Vogel auf. „Wieso denn immer ich“, protestierte der. „Weil der, der fliegt, das größte Stück von der Torte kriegt“, sagte Stachelchen. Mehr Aufforderungen brauchte es nicht. Zwitschi schnappte sich den Wünschelbesen und war in einem Hui verschwunden.

Gundula, Hüpf, Stachelchen und Willy bewachten den Springbrunnen. „Hoffentlich kommt es Puh nicht in den Sinn zum Waldsee zu ziehen. Schließlich wohnen dort jede Menge hübsche Froschmädchen“, überlegte die Krähe laut. „Halt den Schnabel, der kann uns doch hören!“, zischte Hüpf. „Froschmädchen? Quak, auf zur Brautschau!“, quakte Puh laut auf und versuchte aus dem Brunnen zu klettern. „Was hast du da bloß wieder angerichtet“; seufzte Hüpf und warf der Krähe einen wütenden Blick zu. „Ich konnte doch nicht wissen, dass Puh gleich jedem Froschschenkel nachrennt“, verteidigte sich die Krähe. „Keine langen Reden, verteilt euch um den Brunnen, es wird ernst“, rief Stachelchen und er behielt recht. Schon bald steckte Puh sein grünes Haupt aus dem Wasser. Als er versuchte an Stachelchen vorbeizukommen, war er an der falschen Adresse. Auch Hüpf stieß ihn wieder zurück ins Wasser. Doch Puh war schlau. Er testete alle vier Ausstiegsmöglichkeiten. Bei Willy hatte er erfolg. Das Käuzchen hatte gerade eine Wespe vertreiben wollen und war abgelenkt. Unter lautem Gequake hüpfte Puh durch den Garten. „Haltet ihn!“, schrie Gundula. Sie versuchten den Frosch von vier Seiten einzukreisen. Doch sie schafften es nicht. Puh hopste über den Gartenzaun „Puh warte doch! Der Waldsee ist nicht halb so schön wie der Brunnen und die Froschdamen sind längst alle vergeben!“ schrie Willy. „Waldsee, quak, Waldsee und ein schönes Froschmädchen, quak, das will ich quak“, war Puh, der Frosch, störrisch, „die Krähe hat's versprochen quak.“ „Das war ein Scherz“, schrie Gundula verzweifelt. Doch Puhs feuriges Froschherz stand in Flammen: „Euer Puh quak, sucht sich ein Bräutlein“, sang er und wollte entschwinden. Da kehrte gerade pünktchen von einem Spaziergang zurück. Das Reh bemerkte die aufgeregt schreienden Freunde, die offenbar hinter einem Frosch her waren. Es verstand erst nichts, stellte aber vorsichtshalber seinen rechten Vorderfuß auf den fliehenden Frosch. „Will Puh den etwa in der suppe haben?“, fragte das Reh. „Nee“, lachte Willy, der froh war, dass Pünktchen sein Missgeschick ausgebügelt hatte, „das ist Puh.“ Während die vier Freunde dem Reh berichteten,, kehrte Zwitschi mit Wuschel auf dem Rücken in den Zwergengarten zurück.

„Endlich!“ war Pünktchen erleichtert. Das Reh hatte den zappligen Frosch, die ganze Zeit unter seinem Fuß eingeklemmt. „Warte mal noch ‚ne Sekunde“, rief Wuschel, „erst muss ich zaubern:

Aus dem Frosch werde wieder ein Zwerg!
Fertig ist das Zauberwerk!“

„Pünktchen, was macht eigentlich dein Fuß auf meinem Kopf“, beklagte sich der Zwerg. „Das ist eine lange Geschichte. Am besten wir erzählen sie dir bei einem Stück Schokoladentorte“, schlug Gundula vor. „Einverstanden. Setzt euch an den Tisch. Ich hole die Torte aus dem Haus quak. Hä, was'n das?“ „Das erzählen wir dir auch nachher“, lachte Zwitschi, „nun mach schon, ich kriege schließlich das größte Stück.“ Und dann saßen sie noch lange beieinander und erzählten Puh die wahrlich zauberhafte Geschichte des zauberhaften Schaumbads.

Zwergenhafte Entspannung

„... der gefährliche Drache reckte und streckte sich. Er riss vier seiner neun Mäuler gleichzeitig auf und rappelte sich hoch. Drohend kam er auf die hübsche Wichtelprinzessin zu, die gefesselt an einem Baum ...“ Da klopfte es an die Tür des Zwergenhauses. Puh warf das Buch in die Sofaecke und sprang auf. Vor der Tür saß Hüpf. Aufgeregt mit den Ohren wackelnd, sah er Puh an. „Hallo Hüpf, was gibt es denn?“ „Quaki hat, er hat ...“ Das Eichhörnchen holte tief Luft. Es versuchte sich zu sammeln. „Beruhige dich erst mal. Was hat er denn?“ „Na, er hat, er hat ... eine Fliege verschluckt“, rief das Eichhörnchen und fuchtelte wild mit den Vorderpfoten. „Was hat er? Sag das noch mal“, der Zwerg hoffte sich verhört zu haben. „Er hat eine Fliege verschluckt“, wiederholte Hüpf. Der Zwerg sah ihn entgeistert an: „Und deswegen holst du mich von meinem Abenteuerroman weg? Quaki frisst doch ständig Fliegen. Er ist schließlich ein Frosch, verflixt und zugewichtelt!“ „Aber die hatte so schöne gekräuselte Härchen an den Hinterbeinen“, verteidigte sich Hüpf. Der Zwerg wunderte sich, warum sich das Eichhörnchen plötzlich für die Beinbehaarung von Fliegen interessierte. Er kümmerte sich aber nicht weiter darum. Schließlich brauchte ja jeder ein Hobby. Nur eines war ihm nicht klar: „Und was soll ich da jetzt machen?“, fragte er um die Sache zu beenden. „Du könntest ihn durchschütteln, bis er die Fliege wieder freilässt“, schlug Hüpf vor. „Und das ist dein voller Ernst“, war Puh entsetzt. Hüpf nickte bekräftigend. „Weißt du was, schüttele ihn doch selber und lass mich in Frieden.“ Damit rammte er die Tür zu und setzte sich wieder zu seinem Buch. Zum Glück war Zwitschi bei den Hasen zum Pokern eingeladen und konnte ihn nicht auch noch auf die Nerven gehen. Wo war denn nur die Seite? Mussten Bücher eigentlich immer zuklappen, wenn man sie weglegte? Ah, ja, da ging es weiter:

„... kämpfen. Mutig stellte er sich dem Feuer speienden Ungeheuer entgegen. Mit einem Hieb schlug er ihm drei seiner Köpfe ab. Doch was war das? Bevor er zum nächsten Schlag ausholen konnte, waren die drei Köpfe ...“ Das konnte es doch nicht geben! Wieso um alles in der Welt wollte heute jeder etwas von ihm. War er etwa die Auskunft? Wütend warf er das Buch beiseite und riss die Tür auf: „Stachelchen! Was gibt es bei dir Neues? Hast du vielleicht ein Kilo Schokolade verputzt und bist nicht dick geworden?“, fragte der Wichtel, der inzwischen mit allem rechnete. „Ach so ein Quatsch, wenn ich dich schon aufsuche, dann kannst du dich darauf verlassen, dass es etwas Wichtiges gibt.“ „Ich weiß, du kommst jedenfalls immer vorbei, wenn mein blau gefiederter Mitbewohner dir gesteckt hat, dass ich Plätzchen gebacken habe.“ „Sag' ich doch, es ist immer wichtig.“ „Dann leg mal los, Plätzchen können es nämlich diesmal nicht sein“, sagte der Zwerg. „Komm mal mit raus, du musst unbedingt sehen, was da vor deinem Gartentor steht!“ Puh schlüpfte in seine Gummistiefel und folgte dem Igel nach draußen. Es war kühl und windig. Was lockte die Zauberwäldler an diesem Tag überhaupt in Scharen nach draußen. Wahrscheinlich hatte ihnen Zwitschi geflüstert, dass er heute keine Zeit hatte, Puh auf die Nerven zu gehen. Na, egal. „Da ist er“, sagte Stachelchen stolz. „Da ist wer?“, fragte Puh, der niemanden erblickte. „Siehst du ihn etwa nicht? Direkt vor deiner Nase steht er doch.“ „Wer?“ „Den Pilz hier meine ich.“ Puh schlug sich mit der Hand gegen die Stirn. „Und wegen dieser schrumpligen Marone holst du mich von meinem Sofa?“ „Schrumplig? Die ist super. Fällt dir denn gar nicht auf, wie schön gerade sie gewachsen ist. Und dieser Hut erst! Sitzt er nicht unglaublich symmetrisch auf dem Stiel?“ „Ganz toll, wirklich“, knurrte Puh, machte kehrt und schlug seine Tür hinter sich zu. Zwitschi hatte seine Ersatzbank mit außergewöhnlich guten Nervensägen gespickt. Wenn er den kleinen blauen Vogel nachher an den Federn zu packen kriegte ... Puh versuchte sich zu entspannen. Er machte es sich zwischen drei Sofakissen gemütlich und suchte nach der richtigen Stelle in seinem Buch. Mal sehen, wie viele Wörter er diesmal lesen konnte, bevor der Nächste zur Pause pfiff.

„... stand und fürchterlich zitterte. Der grimmige Drache kam ihr so nahe, dass sein heißer Atem über ihr goldenes Haar ...“ Das konnte doch nicht war sein! Was gab es denn nun schon wieder. Also Buch weg, Tür auf und? Was haben wir denn da? Diesmal saß Gundula im Zwergengarten. „Puh, Puh“, krächzte sie völlig aufßer Puste, „Weißt du zufällig, wo der große Mediziner Krächzius von Schwarzefeder wohnt?“ „Wo wer wohnt?“ „Na, Krächzius von Schwarzefeder, den solltest du kennen. Er ist der berühmte Autor des großen Klassikers „Krähenwellness“.“ „Ach Krächzius, ja jetzt wo dus sagst“, spottete Puh, „wer kennt ihn nicht.“ Mochte ja sein, dass das Fachbuch des Krähendoktors unter den schwarz gefiederten Waldbewohnern reißenden Absatz gefunden hatte, aber in seiner Bibliothek war es nicht zu finden. Wozu auch? „Was willst du eigentlich mit seiner Adresse? Willst du ihn um ein Autogramm bitten?“, erkundigte sich der Wichtel und bemühte sich krampfhaft, ein Gähnen zu unterdrücken. „Ach Quatsch, Autogramm. Wo denkst du hin! Ich wollte Krächzius, diesem medizinischen Laien einen bösen Leserbrief schreiben. Da behauptet der Quacksalber doch tatsächlich, dass Krähen von Birnen Blähungen bekommen. Ich habe vorhin zu Forschungszwecken, quasi im Selbstversuch, eine besonders große der Sorte „Gute Luise“ verputzt und siehe da oder besser höre und rieche mal! ... Na, was sagst du jetzt? ... nichts! Es passiert überhaupt nichts!“, Gundula war sichtlich zufrieden. „Und deshalb jagst du mich von meinem Sofa runter?“, fragte Puh. „Klar doch! Hast du eine Ahnung, wie bahnbrechend diese Erkenntnis ist?“ „Hast du eine Ahnung, wie sehr mich das alles interessiert?“, fragte Puh gelangweilt. „wenn du wüsstest, wie viele Krähen Birnen meiden, nur weil sie auf diesen Schwarzkittel hereingefallen sind. Das ist ein riesiger Skandal. Dabei könnten sie ... oh, Entschuldigung, ich muss dann mal weg.“ Gundula drehte sich um und erhob sich in die Lüfte. Ihr Start wurde von leisem Donnergrollen untermalt. Puh nahm sich fest vor, Abstand von der „guten Luise“ zu halten. Womöglich löste sie auch in Wichtelbäuchen kleine Erdstöße aus. Schien ja eine ganz rabiate Dame zu sein die Gute. Er war wohl doch kein Quacksalber, dieser Krächzius von Schwarzefeder. Wenigstens hatte der Krähendoktor nun Ruhe vor seinen Birnen fressenden Lesern. Und er? Hatte er jetzt auch endlich Ruhe? Es kam auf einen Versuch an. Also, wieder rein in die Sofaecke und die Nase ins Buch gesteckt.

„... wieder nachgewachsen. Ein schreckliches Duell entbrannte. Der Drache schlug mit seinem Schwanz um sich und versuchte den Wichtelprinzen zu erschlagen. Der wich immer wieder geschickt aus. Die Wichtelprinzessin hatte die Fesseln inzwischen lockern können. Noch ein bisschen und sie würde ihrem Liebsten beistehen. Der hatte inzwischen sechs Köpfe auf einem Hieb abgeschlagen. Doch das ...“ Das Buch flog zu Boden. Natürlich, wie konnte es auch anders sein. Puh musste ein wichtiges Problem lösen. Wahrscheinlich wollte Willy gerade wissen, ob er die grüne oder die rote Tischdecke nehmen sollte. Mit einem lauten Seufzer öffnete er die Tür. „Hallo Agathe.“ „Hallo Puh, du siehst so geschafft aus. Was ist mit dir?“, erkundigte sich die Eule besorgt. „Ach nichts ist mit mir. Ich hatte mich bloß auf einen gemütlichen Lesenachmittag so ganz ohne Zwitschi gefreut und nun bin ich zum Kummerkasten für jedermann geworden.“ „Tut mir leid und ich wäre auch gar nicht hier, wenn es nicht so dringend wäre“, sagte die Eule, „aber in einem halben Jahr heiratet eine meiner Schwestern und nun frage ich dich, rosé oder flieder?“ „Mir wurst, meinetwegen Nelken oder Gerberas. Und überhaupt, was interessiert denn jetzt schon der Brautstrauß?“ „Doch nicht Brautstrauß, wer kümmert sich um so was sechs Monate im Voraus. Nein, es ist viel dringender, was meinst du nun, passt zu meinem Gefieder eher eine rosé oder eine flieder farbene Schleife?“ Puh spürte ein leichtes Grummeln in der Magengegend. Am liebsten hätte er Agathe die Tür vor dem Schnabel zugehauen. Doch wenn sein Rat als Mode-Experte gefragt war? Konnte er ihn dann der Eule verweigern? „Also schön, ich würde sagen, du solltest rosé nehmen. Das harmoniert ganz fantastisch mit den hellbraun gesprenkelten Federn an deinem Bauch.“ „Vielen Dank Puh, ich wusste, dass auf dich Verlass ist. Dann werde ich besser flieder tragen.“ Und schon war sie verschwunden. Puh blieb kopfschüttelnd in der Tür stehen, besann sich dann aber wieder auf sein Buch und probierte es noch mal mit der Sofaecke.

„... nützte nichts. Er musste es schaffen, sie alle neune abzuschlagen. Wieder holte er zu einem kräftigen Hieb aus. Das Schwert sauste durch die Luft und ...“ Puh fuhr zusammen, ließ das Buch fallen und hetzte wieder zur Tür. „Lebensberatung brummiger Wichtel, wie kann ich Ihnen zu Diensten sein?“, fragte er, als er Willy erblickte. „Was ist denn mit dir los?“, fragte der Kauz verwundert. „Was soll schon sein. Ich lese gemütlich. Von Zeit zu Zeit werde ich von einem netten Zauberwaldbewohner konsultiert, der gerade in einer Lebenskrise steckt. Es könnte nicht besser sein.“ „Dann ist es ja gut. Ich hatte nämlich den Eindruck, du bist ein wenig gestresst.“ „Gestresst? Ist nicht möglich! Wie könnte ich gestresst sein? Ich muss ja nur alle zwei Minuten zur Tür Springen und Beratungsgespräche zu den Themen: verschluckte Fliege, Blähungen durch Birnen, schrumplige Pilze und Modetrends für Hochzeiten in einem halben Jahr führen. Ich glaube ich setze mich nachher gleich mit meinem Roman auf meinen Fußabtreter. Dann verkürzt sich die Wartezeit für meine Notfälle.“ „Da bin ich aber froh, dass du heute so entspannt bist. Ich wollte dich nämlich fragen, ob ich lieber einen Apfel oder eine Banane vor der Mäusejagd futtern sollte. Was verleiht mir den nötigen Schwung?“ „Friss am besten eine Birne, die sorgt für einen ausgezeichneten Heckantrieb. Frag mal Gundula. Die kann dir etwas über eine Sorte namens „Gute Luise“ erzählen - wenn du mich fragst, eine echte Rakete, die gute.“ „Hä?“ „Frag nur die Krähe! Sie hat mir das heute schon eindrucksvoll demonstriert mit der ollen Luise.“ „Hä, was?“ „Frag sie und lass mich zufrieden.“ Puh knallte die Tür ins Schloss und ließ einen verdutzten Willy draußen zurück. Jetzt durchatmen, den Puls beruhigen und weiterlesen.

„... die neun Köpfe fielen zu Boden. Der Wichtelprinz hatte es geschafft. Die Wichtelprinzessin aber fiel ...“ Wo fiel sie denn hin? Egal, offenbar war wieder Not an Puh. „Hallo Zwitschi, wieder da?“ „Die haben mich total abgezockt. Ach Puh, da fällt mir ein, du hast kein Haus mehr. Schnuffi, Langöhrchen und Spitznäschen haben es erpokert. Sie ziehen in drei Tagen hier ein.“ „Wenn's weiter nichts ist. Kann ich, bevor ich die Umzugskisten packe, noch mein Buch zu Ende lesen?“ „Ich glaube, du hast mich nicht richtig verstanden“, zweifelte Zwitschi. „Hab' ich schon, du hast mein Zwergenhaus verzockt. Wir müssen umziehen. Na und! Mir egal! Hauptsache, wir ziehen ins hinterletzte Eckchen des Waldes, wo uns keiner findet. Das hier ist nämlich kein Haus mehr. Das ist eine Praxis.“ Und dann erzählte Puh von seinen Patienten. Zwitschi hörte zunächst aufmerksam zu. Doch dann langweilten ihn Puhs Geschichten. Deshalb fraß er die letzten beiden Seiten aus Puhs Abenteuerroman. Und wenn Puh den Vogel vielleicht ein wenig Schüttelt und die Schmipsel wieder zum Vorschein kommen, kann er in sechs Monaten auf der Hochzeit von Agathes Schwester bestimmt die ganze Geschichte erzählen. Aber wahrscheinlich nur, wenn Agathe sich doch für die Schleife in rosé entscheidet und Gundula keine Birnen gefressen hat.

Zwitschis Geburtstagswunsch

Abends im Zwergengarten. Puh saß auf der Gartenbank, trank ein Glas Milch und schaute zum Springbrunnen hinüber. Die drei weißen Plastikschwäne, die er an diesem Morgen dort hineingesetzt hatte, spiegelten sich im rot glitzernden Wasser und schwammen auf den kleinen Wellen umher. „Von wegen schlechter Geschmack“, dachte der Wichtel, „ich finde diesen Anblick geradezu imposant.“ Aber er würde in Zwitschis Gegenwart keine einzige Silbe mehr darüber verlieren. Es hatte einfach keinen Sinn mit jemandem zu streiten, der sich ein Fußkettchen aus Eicheln bastelte, um en vogue zu sein. Außerdem war der kleine blaue Vogel seit ihrer lautstarken Auseinandersetzung am Mittagstisch ohnehin verschwunden. Die Sonne ging gerade unter und bald würde die Dunkelheit über den Wald hereinbrechen. Fast hätte Puh diese stille Stunde vor dem Schlafengehen genießen können, aber Pünktchen lief aufgeregt herum und zog vor seiner Nase fortwährend seine Kreise „Pünktchen, nun trabst du schon das neunte Mal an mir vorbei. Es geht mir allmählich auf den Keks, wenn sich dein Hinterteil ständig in mein Blickfeld schiebt? Kannst du dir das nicht denken“, fragte der Zwerg mürrisch. „Ich denke zwar gerade, aber was dir auf den Keks gehen könnte, spielt bei meinen Überlegungen eigentlich keine Rolle“, erwiderte das Reh. „Denk meinetwegen, was du willst, solange du endlich mit dieser ewigen Herumrennerei aufhörst“, Schimpfte Puh, „du nimmst mir dauernd die Sicht auf meine schönen Schwäne.“ „Schöne Schwäne? Na gut, wie du meinst. Du willst also, dass ich stehen bleibe? Kannst du haben. Siehst du, ich stehe schon. So und nun sagst du mir einfach, was ich Zwitschi morgen zu seinem Geburtstag schenken soll und ich fange nicht wieder an herumzutraben.“ „Zwitschi hat morgen Geburtstag? Oh, nein! Und wieso weiß ich nichts davon?“, der Zwerg schlug seine Hände vors Gesicht. „Das ist mir allerdings wirklich ein Rätsel. Zwitschi posaunt es doch schon seit fünfzehn Tagen durch die Gegend. Jedes Mal wenn man ihn trifft, strahlt er und sagt, dass er in fünfzehn, vierzehn, dreizehn Tagen und so fort Geburtstag hat und heute hat er gesagt, morgen ist es so weit.“ „Dann hab' ich ihm wohl wieder mal nicht zugehört“, überlegte Puh und zog seine Socken hoch. Ein Glück, dass der kleine Vogel noch nicht zurück war und nichts davon mitbekam, dass er seinen Geburtstag vergessen hatte. „Ich weiß auch nicht, was ich meinem gefiederten Mitbewohner schenken soll“, murmelte der Zwerg vor sich hin, „wie soll ich dir da helfen, liebes Pünktchen?“ „Ein Jahr lang keinen Spüldienst“, rief plötzlich eine gut gelaunte Vogelstimme vom Lindenbaum herunter. „Kommt nicht infrage! Du weißt genau, dass ich von zu viel Geschirrpflege ständig rissige Hände kriege und deshalb auf deinen Schnabel in meinem Spülbecken nicht verzichten kann“, erklärte Puh. „Weiß schon, aber einen Versuch war es allemal wert“, sprudelte Zwitschi heraus und landete neben Puh auf der Gartenbank. „Seit wann bist du denn wieder hier?“, fragte Puh, dem es peinlich war, dass Zwitschi ihn ertappt hatte. „Seit einer Minute ungefähr. Ich war heute Nachmittag bei Agathe zum Teestündchen eingeladen. Was hatte die Eule für leckere Zitronensahneschnitten. Du solltest dir mal das Rezept geben lassen, lieber Puh.“ „Du siehst jetzt schon aus wie ein Sahneschnittchen“, lachte der Wichtel und kniff Zwitschi ins dicke Bäuchlein. Der kleine Vogel ging darüber hinweg: „Ich war noch gar nicht fertig mit meiner Erzählung. Jedenfalls, bin ich nach meinem Besuch im Eulennest noch zum Waldsee geflogen. Aber die Frösche haben so fürchterlich gequakt, da musste ich die Flucht ergreifen. Und hier bin ich, genau im richtigen Augenblick.“ „Darüber könnten wir vortrefflich streiten. Aber, jetzt, wo du weißt, dass ich nicht an deinen Geburtstag gedacht habe, kannst du mir ja auch sagen, was du dir wünschst.“ „Das habe ich doch vorhin. Du wolltest mir kein Jahr spülfrei geben. Und etwas anderes will mir auf die Schnelle nicht einfallen.“ „Denk noch mal nach“, bat der Wichtel inständig. Zwitschi überlegte angestrengt. „Wie wäre es mit Nussecken?“ „Denk noch mal weiter“, forderte Puh, der dem Backofen nach seinen verbrannten Apfeltaschen von gestern lieber aus dem Weg gehen wollte. „Warte mal“, murmelte Zwitschi. Dann meinte er mit einem verschmitzten Grinsen: „Wie wäre es, wenn ich morgen König Zwitschi bin. Und du mein treuer Diener, der mir jeden Wunsch erfüllt.“ „Willst du das wirklich?“, fragte Puh vorsichtig. Er glaubte sich verhört zu haben. „Also, entweder ich bin einen Tag lang König oder ich kriege goldbraun gebackene Nussecken. Am besten gefällt mir allerdings immer noch mein erster Wunsch, ich muss ein Jahr lang keinen Spülschwamm in den Schnabel nehmen. Du kannst es dir aussuchen.“ „Ich darf also unter drei Übeln das geringste wählen. Welche Ehre. Goldbraun gebackene Nussecken - undenkbar. Jeden Tag Geschirr spülen - undenkbar. Zwitschi als König - undenk...“ „Wenn ich's entscheiden darf“, wollte Zwitschi helfen, „das spülfreie Jahr reizt mich wirklich sehr.“ „König Zwitschi ist plötzlich doch denkbar“, schnaufte der Zwerg und rannte ins Haus um seine Hände einzucremen. Schon der Gedanke ans Spülwasser ließ seine Haut austrocknen.

Deshalb hörte er auch nicht, wie Willy vom Kastanienbaum herabrief: „Und ich schließe mich Puh an und werde dir morgen ebenfalls treu ergeben dienen, kleiner blauer König.“ „Sag mal, hast du meinen Geburtstag etwa auch vertrieft“, knurrte der Vogel. „Hab' ich nicht! Ich kann ja schon nicht mehr zählen, wie oft du mich in den letzten Tagen daran erinnert hast. So schlecht ist mein Kauzengedächtnis nun auch wieder nicht“, verteidigte sich Willy, ich hatte nur keine Ahnung, was ich dir schenken soll. Eine frisch erlegte Ratte kommt ja wohl nicht in Betracht?“ Zwitschi verzog angewidert das Gesicht. „Hab' ich's doch gewusst“, sagte der Kauz, „Und nun gehe ich vorschlafen. Denn ich kann mir denken, dass der Tag morgen sehr anstrengend wird.“ Pünktchen hingegen war immer noch kein Geschenk eingefallen. Nur aus dieser verrückten König-Zwitschi-Sache wollte es sich auf jeden Fall heraushalten. Den neugierigen Blicken von Zwitschi war das rastlose Herumtraben des Rehs nicht entgangen. „Was tust du da?“, fragte der Vogel. „Ich überlege“, sagte das Reh. „Und weshalb“, wollte Zwitschi wissen. „Geht dich nichts an“, brummte Pünktchen und drehte unverdrossen seine Runden durch den Garten. „Dann ist es bestimmt wegen meines Geburtstags“, war sich Zwitschi sicher und hüpfte ins Haus. Er war zwar eigentlich sehr an Pünktchens Überlegungen interessiert, aber eine Überraschung wollte er morgen auch noch haben, vorausgesetzt, dem Reh fiel etwas ein. Als der kleine blaue Vogel zufrieden im Schlafkörbchen grunzte, schnappte sich der Wichtel seinen Zauberstab und schlich sich noch einmal aus dem Haus. Das König-Zwitschi-Spiel war zwar schön und gut. Aber würde das seinen Mitbewohner wirklich glücklich machen? Puh hatte da so seine Zweifel. Deshalb traf er ein paar Vorbereitungen.

Am nächsten Morgen wachte Zwitschi schon sehr früh auf. Und gleich nachdem er munter war, landete er im Zwergenbett und tobte so lange über Puh hinweg, bis der die Augen aufschlug. „Guten Morgen Zwitschi, herzlichen Glückwunsch zu deinem Geburtstag“, sagte Puh verschlafen. Der Vogel ignorierte die ausgestreckte Hand und plärrte: „Hoch mit dir, Diener Puh, lass mir Wasser in die Wanne laufen! König Zwitschi gedenkt zu baden.“ Der Zwerg wusste im ersten Augenblick nicht, wie ihm geschah. Doch dann fiel es ihm ein. Der dumme Geburtstagswunsch des Vogels verhagelte ihm diesen strahlend sonnigen Morgen. Ächzend verließ er das Bett. Ob es half, wenn er Zwitschi verriet, dass er die halbe Nacht für ihn auf den Beinen gewesen war? Aber dann war es mit seiner Überraschung vorbei. Puh blieb nichts anderes übrig, als Zwitschis Befehl zu befolgen. Er ließ warmes Wasser in die Badewanne ein und Zwitschi suchte sich das Apfelschaumbad aus. „Heb mich hinein“, forderte der Vogel. „Zwitschi, bitte, erst vor vier Wochen hatte ich einen Hexenschuss, weil du zu faul warst, dir die süße rote Pflaume selbst zu pflücken.“ „Schon vergessen, Diener Puh? Ich bin hier König und befehle es dir!“ „Sehr wohl, eure Majestät“, Puh musste dem Befehl Folge leisten. „Das Wasser ist ein wenig zu kalt“, quengelte Zwitschi. Puh ließ etwas warmes Wasser hinzulaufen. „Jetzt ist es viel zu heiß. Nimm mich raus oder willst du deinen König kochen!“ Das hätte Puh am liebsten gewollt, aber er hatte sich auf dieses alberne Spiel eingelassen. Ergeben hob er Zwitschi aus der Wanne, ließ kaltes Wasser hinzu und setzte ihn wieder hinein. „Wo ist eigentlich Willy, mein zweiter Lakai?“ „Der ruht sich von dem Stress aus, den du mir gerade machst“, brummte Puh. „Wir brauchen ihn nicht unbedingt. Du kannst auch allein ein Geburtstagsständchen für mich singen.“ „Kommt nicht infrage“, Puh versuchte sich gegen Zwitschi aufzulehnen. „Singe! Und zwar jetzt! Das ist ein Befehl!“ „Zum Geburtstag viel Glück ...“, begann Puh, Aber es war so schief, dass Zwitschi ihm befahl zu schweigen. Doch der Zwerg blieb eisern. Jetzt hatte er den kleinen blauen König im Griff. Verzweifelt versuchte Zwitschi sich mit den Flügeln die Ohrlöcher zuzuhalten. Doch es glückte nicht. Puh konnte es dem kleinen Vogel ansehen. Leider geht irgendwann das schiefste Ständchen einmal zu Ende und dem Wichtel tat der Hals ohnehin langsam weh. Da flog die Tür auf. „Guten Morgen König Zwitschi und alles Liebe zum Geburtstag“, Willy hatte das Haus betreten. „Morgen Willy“, freute sich Zwitschi und spritzte mit dem Badeschaum umher. „pfui“, prustete Willy und wischte sich eine Schaummütze vom Schnabel. „Es wird auch langsam Zeit, dass du kommst“, maulte Puh, „das hier steh' ich allein nicht länger durch.“ „So und jetzt shampooniert mir sofort das Köpfchen?“, drängelte der Vogel. „Warte mal, ich muss mir was zu trinken holen“, sagte Puh, „mein Hals ist ganz trocken von dieser blöden Singerei.“ „Du kümmerst dich um mein Köpfchen. Verstanden? Das ist ein Befehl“, zeigte sich Zwitschi gnadenlos. „Ist der eigentlich schon die ganze Zeit so?“, flüsterte der Kauz Puh zu. Der nickte. „Auf was haben wir uns da eingelassen“, jammerte Willy in Puhs Ohr. „Nicht quatschen, shampoonieren, hab' ich befohlen“, kommandierte Zwitschi. Die beiden Diener führten den Befehl aus. Zwitschi beschwerte sich, dass das Shampoo nach Mandarine stank und Willy musste sein Veilchenshampoo opfern. Jetzt hebt mich heraus oder wollt ihr, dass ich mir einen Schnupfen hole!“ Sie halfen Zwitschi aus der Wanne, wickelten ihn in ein Handtuch, das dem Vogel natürlich nicht weich genug war und bereiteten das Frühstück vor. Pünktchen klopfte an die Tür und wollte Zwitschi gratulieren. „Schickt das Reh weg, ich empfange noch keine Besucher. Erst nach dem Frühstück gewähre ich ihm eine Audienz“, sagte der König. „Ich verzichte“, brummte das Reh und ging beleidigt hinaus in den Garten. „Du hast Pünktchen gekränkt“, warf Willy dem kleinen königlichen Vogel vor. „Dann werde ich Pünktchen nach dem Frühstück befehlen nicht mehr gekränkt zu sein. Schließlich bin ich König!“ Willy schüttelte den Kopf und Puh sah verzweifelt auf die Kuckucksuhr. Konnte sie sich nicht ein wenig beeilen? Wie lange konnte so ein Geburtstag eigentlich dauern? Wahrscheinlich länger als jeder andere Tag. Zumindest kam es dem Zwerg so vor. Das Frühstück verlief ohne Zwischenfälle, außer dass Puh drei Minuten Zwitschis Tee kalt pusten musste. Dann hüpfte König Zwitschi in den Garten. Jetzt war er bereit, Pünktchens Glückwünsche entgegenzunehmen. Doch das Reh hatte keine Lust ihm zu gratulieren. Zwitschi befahl es ihm, stieß aber auf taube Ohren. Aber das war nicht weiter schlimm. Er hatte ja sein treues Gefolge. „So, nun geleitet mich zum Brunnen, meine Diener, ich möchte ein Schlücklein Wasser zu mir nehmen. Und Puh, nimm diese hässlichen Schwäne heraus. Mir vergeht der Appetit.“ Willy und Puh führten ihn an den Springbrunnen. Mit Tränen in den Augen setzte der Wichtel die Plastikschwäne ins Gras. Zwitschi ließ sich von Puh auf den Brunnenrand heben. Willy musste für König Zwitschi mit den Flügeln Wellen schlagen. Und wahrscheinlich gerade weil es der Kauz sehr widerwillig tat, bestand Zwitschi mit Nachdruck darauf. Da seine Flügel sowieso schon einmal nass waren, machte Willy so große Wellen, dass Zwitschi erschrocken vom Brunnenrand hüpfte. Als Pünktchen das sah, konnte es sich ein Lachen nicht verkneifen. Es gönnte Zwitschi die kalten nassen Federn von ganzem Herzen. „Du darfst deinen König nicht auslachen“, fuhr Zwitschi das Reh grob an. Doch Pünktchen zeigte ihm nur sein Hinterteil und fraß einen kleinen Pfifferling, der unter der Linde stand.

„Geleitet mich ins Haus zurück“, befahl der blaue Vogel, „hier draußen gibt es einen Untertanen, der mir keinen Respekt erweist.“ Willy musste zur Strafe für Zwitschis nasse Federn auf dem ganzen Rückweg „Uhuh“ für ihn machen und mit dem Kopf kreisen. Im Zwergenhaus wünschte sich König Zwitschi eine Fußmassage von Puh und das Sortieren seines Federkleides von Willy. Zum Mittag bestellte er sich einen Schokoladenpudding mit extra viel Vanillesoße. Und nach dem Mittagessen forderte er seine Diener auf, ihn auf seinem Spaziergang durch den Wald zu begleiten. Jeder Waldbewohner, den sie trafen, wurde aufgefordert, König Zwitschi zum Geburtstag zu gratulieren. Und der kleine Vogel drängelte seine Begleiter zur Eile, damit er all die erzwungenen Glückwünsche entgegennehmen konnte. Dass sie nicht von Herzen kamen, interessierte Zwitschi erst einmal nicht. Hauptsache es waren viele. Deshalb passte es ihm auch überhaupt nicht, dass Puh mit jedem der Zauberwäldler hinter seinem königlichen Rücken ein paar Worte wechselte, die er nicht verstand. „Weiter, los weiter. Es wollen mir noch viele huldigen“, quengelte Zwitschi. „Am besten, wir binden ihn an die Eiche. Dort kann er bis heute um Mitternacht bleiben und auf freiwillige Gratulanten warten, bis er schwarz wird“, flüsterte Puh. „Der Meinung bin ich auch“, stimmte der Kauz zu. „Ist was?“, fragte Zwitschi. Die beiden schüttelten die Köpfe. Doch der kleine Vogel hatte sie genau verstanden und war ins Grübeln gekommen.

Am Nachmittag erreichten sie wieder den Zwergengarten. „Pünktchen du hast mich noch gar nicht beglückwünscht“, maulte König Zwitschi. „Du brauchst dich nicht zu wundern. Du benimmst dich schrecklich und deshalb will ich dir nicht gratulieren. Ich finde es ist Zeit, dass dieses blödsinnige Spiel beendet wird. Oder macht dir das Spaß?“, fragte das Reh. „Nicht wirklich. Puh und Willy wollten mich schon an einen Baum binden und Puh hat gesagt, dass keiner vorbei kommen und mir freiwillig gratulieren wird. Ich fürchte, er hat recht. Was nützt es, wenn die Zauberwäldler mich beglückwünschen, nur um ihre Ruhe vor mir zu haben? Ich bin ein schrecklicher König“, sagte Zwitschi geknickt, „wahrscheinlich habe ich mit meinem Königsspiel den ganzen Zauberwald verärgert.“ „Schon möglich, ich habe dich jedenfalls nicht wiedererkannt“, sprach Willy, „König passt nicht zu dir. Befehle passen nicht zu dir. Und mein Veilchenshampoo auch nicht.“ „Meinst du wirklich?“, Zwitschi wurde traurig. Willy nickte. „Vielleicht hast du recht. Es war sicherlich ein dummer Wunsch von mir“, sagte der kleine Vogel. „Das war es ganz bestimmt“, sagte Puh, „aber noch dümmer war es, ihn dir zu erfüllen.“ „Und nun?“, wollte der Vogel wissen „Was machen wir jetzt?“ „Gestern Nacht habe ich etwas für dich vorbereitet, als du friedlich in deinem Körbchen geschlafen hast. Es ist zwar kein Geschenk, aber ich hoffe, dass es dir trotzdem gefällt“, Puh tat geheimnisvoll. „Du warst die ganze Nacht für mich auf den Beinen? Wenn ich das geahnt hätte ...“ „Ich konnte ja nicht wissen, wie anstrengend du als König bist, sonst hätte ich dir von meinen Vorbereitungen schon heute Morgen erzählt“, sagte der Wichtel. „Vielen Dank, lieber Puh. Und ich danke auch dir Willy für deine treuen Dienste. Mein Amt als König lege ich jedenfalls nieder. Ich entschuldige mich bei euch Dreien für mein schlechtes Benehmen und bitte untertänigst um Verzeihung.“ „Schon gut“, sagte Puh und strich Zwitschi übers Köpfchen. Und auch Willy und Pünktchen nahmen die Entschuldigung an. „So und jetzt muss ich noch durch den Wald fliegen und die anderen um Verzeihung bitten“, sagte der blaue Vogel. „Das wird nicht nötig sein. Kommt alle mit mir auf die Waldwiese. Dort wird sich alles finden“, sagte Puh. Zwitschi hüpfte von einem Bein auf das andere. „Was findet sich dort? Was findet sich dort?“, fragte er aufgeregt. „Sei nicht so neugierig. Das ist ein Befehl“, sprach Puh und lachte. „Halt“, warf Pünktchen ein, „herzlichen Glückwunsch zum Geburtstag Zwitschi und alles Liebe für dich.“ Pünktchen hielt Zwitschi eine Tüte mit Sonnenblumenkernen hin. Der Vogel überschlug sich fast vor Freude. Er gab dem Reh einen dicken Kuss auf die Nase. Und nun gingen sie alle zur Waldwiese.

Dort war alles festlich hergerichtet. Eine schöne Lampionkette spendete Licht, überall waren gemütliche Decken ausgelegt und Die Geburtstagsgäste hatten sich auch bereits eingefunden. Darunter waren Fuchs Listig, Familie Hase, Familie Maulwurf und die Krähe Gundula, die sich mit einem hellblauen Schaltuch herausgeputzt hatte. Zwitschi war überwältig. „Die besten Wünsche zum Geburtstag“, riefen sie im Chor. Sie hatten Zwitschi sein schlechtes Benehmen nicht übel genommen und wollten mit ihm gemeinsam feiern. „Danke, danke“, sagte Zwitschi, „ich glaube es wird Zeit, euch mitzuteilen, dass ich von meinem Amt als König zurückgetreten bin. König passt nicht zu mir, genau wie Veilchenshampoo und dieser Befehlston, hat Willy gesagt und damit hat er recht. Ich freue mich, dass ihr trotzdem alle gekommen seid und bitte euch um Verzeihung. Es war heute nicht ganz einfach mit mir.“ Stürmischer Applaus brandete auf. Zwitschi wusste nun, dass er eine gute Ansprache gehalten hatte. „Lasst uns jetzt den Geburtstagskuchen anschneiden“, rief Puh und verteilte gedeckten Apfelkuchen an die Geburtstagsgesellschaft. „Danach gibt’s noch Vanilleeis mit Himbeeren und Schlagsahne“, sagte Mutter Hase und sah Zwitschi strahlend an. Der kleine Vogel war sprachlos. Und als seine Gäste ihm noch ein Ständchen brachten, verdrückte er sogar ein paar Tränen. Gundula reichte ihm ein Taschentuch, das nach Rosenblüten duftete und Zwitschi fühlte sich einfach himmlisch. Und ihr? Schwebt ihr auch schon wie auf Wattewölkchen? Nein, dann probiert es mal mit eurer kuschelig weichen Bettdecke. Also schnell darunter geschlüpft und geschlafen, vielleicht seht ihr ja noch Zwitschi mit Fuchs Listig tanzen. Aber nicht zu laut lachen im Traum, sonst wacht ihr auf und könnt gar nicht hören, wie schief die Frösche für die Geburtstagsgesellschaft quaken.

Zwergen-Neckerei

Die Sonne hatte sich schon lange in ihrem Wolkenbett zur Ruhe begeben und der Mond war pflichtbewusst zu seinem Dienst am Nachthimmel erschienen. Streng rief er die kleinen Sternenkinder zu sich und ermahnte ein paar von ihnen ihre Zacken noch einmal ordentlich zu putzen, damit sie auch schön silbern glänzten und funkelten, wenn sie in die Häuser der Zauberwaldbewohner hineinschauten. Eines dieser kleinen Sternenkinder, das mit den frechen Silberlöckchen, die sich lustig bis tief in seine Stirn hinein kringelten, guckte neugierig ins Kauzennest auf der alten Kastanie im Zwergengarten und spitzte gespannt die kleinen Ohren. „Und Puh läuft wirklich lila an, wenn er sich aufregt?“, fragte Willy Kauz verwundert. Zwitschi nickte bestätigend. Er hatte es bereits gesehen. „Dass du es allerdings noch nicht erlebt hast, überrascht mich nicht wirklich“, meinte der kleine blaue Vogel keck, „ich bin nämlich viel aufregender als du.“ „Da sagst du was“, lachte Hüpf, das rotbraune Eichhörnchen, das sich mit den beiden gefiederten Freunden zu einer Runde Halma im Kauzennest verabredet hatte. „Aber ich würde auch gern mal einen lila Wichtel sehen“, sagte Willy und schlug wild mit den Flügeln. „Ich eigentlich auch“, Hüpf stimmte mit Willy überein. Auch das Eichhörnchen hatte bei Puh noch keinen derartigen Gefühlsausbruch in Lila beobachten können.. „Also schön, wie ihr wollt“, meinte Zwitschi, „ich hab' da ein paar Tricks auf Lager. Kommt morgen früh ins Zwergenhaus. Ich werde etwas vorbereiten. Aber jetzt last uns endlich mit dem Halma-Spiel beginnen.“ Die beiden nickten zustimmend. Puh ahnte von diesem Gespräch unterdessen nichts. Der Wichtel saß in seinem bequemen Ohrensessel, summte ein fröhliches Lied und strickte flink an einem Paar Socken, die er seinem Koboldfreund Wuschel zum Namenstag schenken wollte. Er hatte extra kratzige Wolle ausgewählt, weil der kleine Kobold sich so gern an den Füßen scharrte. „Jedem das seine“, murmelte Puh und hielt die erste Socke prüfend hoch. „So jetzt noch eine grüne Kante“, Puh war mit sich zufrieden. Dass Wuschel, dieser verrückte Kobold ausgerechnet an grün-blau-rot gestreiften Socken Gefallen fand, kümmerte ihn herzlich wenig. Wieso auch! Schließlich ließ sich über Geschmack bekanntlich nicht streiten. Hauptsache Puh hatte genügend rosafarbene mit roten Herzchen und gelbe mit blauen Monden in seinem Schrank. Und die gab es dann noch mit verschiedenen von Zwitschi hineingefressenen Lochmustern. Was für ein schönes Zwergenleben! Über diesen Betrachtungen schlief der Zwerg ein. Die Stricknadeln rutschten ihm aus der Hand und das Wollknäuel fiel zu Boden. Es kullerte bis vor die Tür und schlief dort ebenfalls. Und so entging Puh nicht nur das geheime Gespräch der drei Verschwörer, sondern auch, dass Zwitschi um Mitternacht mit dem Schnabel seine Halmasteine aus dem Kauzennest beförderte, nachdem er auf ganzer Linie verloren hatte.

Durch das angeklappte Küchenfenster quetschte sich Puhs blau gefiederter Mitbewohner ins Zwergenhaus. Als Zwitschi den schlafenden Wichtel im Ohrensessel entdeckte, begann er mit seinen Vorbereitungen. Er tauschte Puhs Zahnpasta gegen eine Tube Schokocreme, streute Ingwer ins Honigglas und rührte kräftig um, füllte Salz in die Zuckerdose und bildete Paare aus einer gelben und einer rosa Socke. Nun kam die schwierigste Aufgabe. Zwitschi näherte sich dem arglos schlummernden Puh und machte mit dem Schnabel sieben kleine Knoten in dessen Bartspitzen. Das dürfte für einen schönen lila Farbton genügen, dachte er zufrieden mit seiner nächtlichen Arbeit und begab sich in sein Schlafkörbchen.

Puh schlief bis zum frühen Morgen. Er träumte von heruntergefallenen Maschen, verfitzten Wollknäuels und zerbrochenen Stricknadeln. Er war dankbar, als er durch ein lautes Poltern unsanft geweckt wurde. Zwitschi hatte sich auf die Türklinke gesetzt und Hüpf ins Haus gelassen. Das Eichhörnchen war über das Wollknäuel gestolpert und lag der Länge nach am Boden. Zwitschi feixte und auch Willy, der soeben ins Zwergenhaus geflattert kam, lachte laut auf. Hüpf kam ächzend wieder hoch und begutachtete seine Zähne. Sie waren alle noch da, einer aber wackelte etwas. „Komm mit Hüpf“, lachte Puh freundlich, „ich geb' dir was von meiner neuen Superfest-Zahnpasta und die Sache ist geritzt.“ „Meinst du wirklich?“, fragte das Eichhörnchen skeptisch. „Aber klar doch, oder denkst du, die Firma Biberzahn könnte uns eine Werbelüge auftischen?“ Und damit verschwanden die beiden im Badezimmer. Zwitschi wollte aufschreien. Die Zahnpastatube! Das war ja einer seiner Streiche gewesen. Und den wollte er Hüpf nicht spielen. Krampfhaft hielt er den Schnabel geschlossen. Kauz Willy sah seinen Freund erstaunt an. „Was hast du denn Zwitschi?“, fragte er. Da jaulte es laut auf: „Meine Zähne verfärben sich braun“, kreischte Hüpf, als er in den Spiegel sah, „Lass mal sehen“, sagte Puh ruhig. Der Zwerg nahm einen schokoladigen Geruch wahr. „Tja, ich glaube, ich brauche nicht zu fragen, wer das zum Zwitschi wieder war“, lachte Puh. „Brauchst du auch nicht“, erklang eine helle Vogelstimme aus der Küche „Und wo hast du die Zahncreme, etwa im Vorratsschrank, passenderweise dort wo die Schokocreme sonst steht?“, erkundigte sich Puh und schmunzelte. Was hatte dieser kleine blaue Vogel doch für verrückte Ideen. „Natürlich nicht“, piepste es erbost zurück, „such mal im Spülkasten.“ „Na prima“, kicherte Puh und hob den Deckel ab. Da schwamm ja die Tube, die er fluggs herausfischte und dem Eichhörnchen übergab. Hüpf rieb nun seinen Wackelzahn mit „Superfest“ ein und war völlig überrascht, denn die Firma Biberzahn hielt was sie versprach. „Schaut mal, schaut“, rief er und stürmte aus dem Badezimmer. Puh sagte: „Ich mach mich erst mal frisch und kümmere mich um meinen Bart. Meine Bartspitzen müssen etwas gestutzt werden. Ihr könntet inzwischen den Frühstückstisch decken. Ihr seid alle herzlich eingeladen.“ Dann schloss der Wichtel die Badezimmertür. In Zwitschis Gesicht stahl sich ein verkniffener Ausdruck. Das mit dem verfitzten Bart war doch sein zweiter Streich gewesen. Und jetzt schnitt Puh die Bartspitzen einfach ab. Was sollten da die sorgfältig geknüpften Knoten noch! „Was hast du denn?“, fragte Willy interessiert. „Das siehst du doch, ich freu' mich gerade“, geiferte Zwitschi. „Komische Freude“, murmelte Willy verwirrt. Und Zwitschi schnaubte wütend, als er bemerkte, dass Willy wieder einmal nichts kapierte. Während die Drei den Tisch deckten, vernahmen sie einen freudigen Aufschrei: „Gute Idee Zwitschi. Da bin ich noch gar nicht drauf gekommen. Zwei verschiedene Socken sind wirklich chic.“ Der kleine Vogel registrierte es mit Grausen. Und als ihn Hüpf und Willy auch noch fragten, wann der Wichtel nun endlich die Farbe wechseln würde, entrang sich seiner Kehle ein gequälter Seufzer.

Als Puh aus dem Badezimmer kam, hatten die Drei alles hübsch angerichtet. Sogar eine Kerze brannte. Es duftete nach Kräutertee und frischem Brot. „Komm setz dich zu uns“, flötete Zwitschi einladend, „Hüpf macht dir ein Honigbrot.“ „Das ist lieb von euch, aber nach Honig steht mir heute nicht der Sinn“, sagte Puh und schnappte sich eine Käsescheibe. „Aber ich hätte gern ein Löffelchen Honig“, meldete sich Willy. „Der ist nicht gut für dich, du weißt schon, da klebt dir doch immer der Schnabel zu“, Zwitschi versuchte das Unglück noch abzuwenden. „Doch Willy machte nur „hä?“ und dann folgte eine Standpauke von Puh an Zwitschis Adresse: „Du missgönnst doch deinem Kauzenfreund nicht etwa ein Löffelchen voll Honig, du Nimmersatt. Komm Willy mach den Schnabel auf.“ Der Kauz sperrte den Schnabel auf und der Wichtel fütterte ihn. Wie das brannte. Willy wusste nun auf einmal, warum Zwitschi Einspruch erhoben hatte. Er riss sich zusammen und schluckte den scharfen Honig hinunter. Doch als Puh ihm ein zweites Löffelchen voll anbot, schüttelte er abwehrend den Kopf.

„Puh, wie wär's mit etwas Zucker in deinem Tee“, fragte Zwitschi. „Du bist aber heute Morgen sehr aufmerksam. Aber das ist nicht nötig. Ich hole mir ein Glas Tomatensaft.“ Puh stand auf und ging zum Kühlschrank. Obwohl Zwitschi verzweifelt das hübsche blaue Köpfchen schüttelte, griff Hüpf nach der Zuckerdose. Zwitschis fünfter Streich ging gerade in der Teetasse des Eichhörnchens zu Grunde. Nachdem der Tisch abgeräumt war, wickelte Puh das Wollknäuel auf. Hüpf und Willy nutzten die Gelegenheit um Zwitschi vorwurfsvolle Blicke zuzuwerfen. Der brummelte: „Ich kann doch nichts dafür“ und sah sie enttäuscht an.

„Kommt Freunde“, schlug Puh nach dem Abwaschen vor, „wir gehen Pilze sammeln.“ Keiner der Drei protestierte. Der Wichtel wunderte sich. Er hatte erwartet, dass Zwitschi sagen würde, dass er keine Pilze mochte. Aber nichts dergleichen geschah. Vielleicht sollte Puh Willy und Hüpf öfter mal zum Frühstück einladen. Das schien ja wahre Wunder zu bewirken.

Der kleine blaue Vogel jauchzte innerlich auf. Weder Hüpf, noch Willy, noch er selbst mochten Pilze. Diese Pilze waren ganz allein für Puh. Vor seinem inneren Auge sah es der kleine blaue Vogel bereits lila aufleuchten. Er wusste zwar, dass der Wichtel eigentlich nur Pfifferlinge und Maronen sammelte, aber wozu gab es denn Zwitschi? Der kannte sich nämlich in Sachen Pilzkunde bestens aus. Im Zauberwald wuchs zu seiner Freude ein ganz besonderer Pilz. Und den wollte er Puh unterjubeln. Die Vier hatten Glück. Es standen Pfifferlinge und Maronen zuhauf. Puh befüllte sein Körbchen. In einem unbeobachteten Augenblick schnappte sich Zwitschi einen der berühmten Stinkepilze. Stinkepilze sehen genau wie Maronen aus, haben aber einen winzigen roten Streifen am Stiel. Diesen Stinkepilz versteckte er in Puhs Körbchen. Die Zwergenküche würde dampfen. Und der Gestank war lange nicht aus dem Haus zu kriegen. Musste Zwitschi diese Nacht eben im Freien verbringen. Hauptsache Puh lief lila an.

Während Puh noch ein paar Pfifferlinge abschnitt, pfiff Zwitschi Hüpf und Willy seinen Streich. Die beiden kicherten. „So und jetzt bringen wir das Körbchen zu Wuschel“, verkündete Puh und setzte seine Zipfelmütze gerade auf. „Zu Wuschel bringen? Wieso das denn? Ich dachte die Pilze sind für dich?“, Zwitschi war entsetzt. „Das unterscheidet uns beide voneinander. Ich teile gern, wenn es ums Futtern geht“, grinste Puh, „übrigens, wo ist denn Willy abgeblieben?“ Hüpf hatte zwar bemerkt, dass das Käuzchen plötzlich im Gebüsch verschwunden war. Er sagte aber nichts. „Willy hält nach einem schönen Pilz für dich Ausschau. Er dachte, dass er einen Steinpilz entdeckt hat“, flunkerte Zwitschi, der zu wissen glaubte, dass das Käuzchen von dem scharfen Inwerhonig außer Gefecht gesetzt worden war. „Komm Willy, wir haben genug Pilze“, rief der Wichtel. Der Kauz kam hinter einem Busch hervor. „Du Puh“, sagte er, „ich habe vergessen, die Kühlschranktür zuzumachen. Ich fliege zurück nach Hause. Ihr müsst Wuschel ohne mich besuchen.“ Und weg war er. Dass Puh ihm hinterherschrie, dass die Kühlschranktür auf jeden Fall geschlossen war, überhörte er einfach. Willy war froh allein zu sein. Da konnte er sich in aller Ruhe seinen Bauchkrämpfen hingeben.

Die drei anderen gingen zu Wuschels Hütte. Zwitschi schwitzte vor Angst. Er hatte nicht vor Wuschel mit in seine Streiche hineinzuziehen. Mit Todesverachtung sagte er: „Ich habe plötzlich einen so komischen Appetit auf Pilze. Puh, warte mal, ich suche mir einen aus.“ Der Zwerg blieb stehen und Zwitschi wühlte im Körbchen nach dem Stinkepilz. Da Puh keine Anstalten machte weiter zu gehen, biss Zwitschi herzhaft hinein. „Lass es dir schmecken“, sagte er verwundert und band sich die offenen Schnürsenkel zu. Diesen Augenblick nutzte Zwitschi und spuckte das abgebissene Pilzstück aus. „Sieh mal“, sagte der Wichtel und wandte sich Zwitschi wieder zu, „da vorn ist eine sehr einladend aussehende Bank. Wir nehmen den Pilz für dich mit und machen dort Rast.“ Was für ein schrecklicher Vorschlag. War denn keiner da, der Zwitschi aus diesem Albtraum herausholen konnte? Offenbar nicht. Ergeben trippelte der kleine Vogel hinter Puh und Hüpf her. Sie setzten sich auf die Bank. Puh hatte ein paar Erdbeeren gefunden und verteilte sie unter sich und Hüpf. Zwitschi würgte den Stinkepilz hinunter. Er war jetzt froh, dass der Pilz nicht sehr groß war. „Können wir weiter?“, fragte der Wichtel. Zwitschi und Hüpf nickten.

Kobold Wuschel war nicht zu Hause. Seine Hausgespenster Gruseli und Spuki nahmen das Pilzkörbchen entgegen. Sie boten den Dreien einen frisch gebrauten Geistersaft an. Puh und Hüpf waren neugierig. Sie wurden nicht enttäuscht. Waldmeister und Himbeeren boten ein fantastisches Aroma. Auch Zwitschi probierte. Der Saft war nicht übel. Doch er vereinte sich mit dem Stinkepilz zu einem üblen Gebräu in seinem Magen. Im Minutentakt musste der kleine blaue Vogel aufstoßen und in seinem Bauch gurgelte es unablässig. Endlich machten sie sich auf den Rückweg. Zwitschi schwor bei seinen Federn, die letzten Spuren seiner Streiche zu verwischen und nie, nie wieder zu versuchen Puh lila zu färben. „Bei dir im Bauch rumort es ja schlimm“, stellte Hüpf fest. Dieses Eichhörnchen hatte keinerlei Feingefühl. Musste es Zwitschi auch noch auf seine innersten Befindlichkeiten ansprechen. Es wusste doch ganz genau, dass er diesen blöden Stinkepilz gefressen hatte. Hüpf sah ihn entschuldigend an. Gerade war es ihm wieder eingefallen. „Da vorn ist schon mein Nest. Macht's gut ihr zwei“, verabschiedete sich das Eichhörnchen schleunigst, bevor es sich noch verplapperte. Es war zu gefährlich, schließlich wollte Hüpf Zwitschi nicht noch mehr in Verlegenheit bringen.

Puh und Zwitschi erreichten das Zwergenhaus. Der Wichtel schälte sich Kartoffeln. Heute Mittag würde es Kartoffelbrei geben. Und Zwitschi? Der krümelte das Salz aus der Zuckerdose in den Salztopf und schüttete Zucker in die Dose. Aber was sollte er mit dem Honig anstellen? Ihm blieb keine Wahl, das Glas musste weg! Aber wie? Da hatte er eine zündende Idee. Er schmiss es aus dem Schrank. Es zerbrach in tausend Stücke.“ Zwitschi!“, schrie Puh und kreiselte herum. Als er die Bescherung sah, flammte sein Gesicht kurz dunkelrot auf, dann ging es zu lila über. Zwitschi startete eiligst durch und war im Nu im Garten. „Willy, komm schnell, ich Hab's geschafft. Unser Wichtel hat sich verfärbt!“, rief er begeistert. Doch von Willy war nicht eine Feder zu sehen. Wahrscheinlich lag er mit einer Wärmflasche auf dem Bauch im Kauzennest. Wenn Zwitschi es sich so recht überlegte, war das gar kein schlechter Einfall. „Hilf mir wenigstens beim Aufräumen“, drang eine wütende Stimme aus dem Zwergenhaus. Der kleine blaue Vogel verwarf den Gedanken an die Wärmflasche und half Puh schuldbewusst, die Scherben aufzulesen.

Das Wichtelfest

„Zwitschi? Was machst du denn hier draußen, wenn Puh drinnen in der Zwergenküche mit dem Geschirr klappert?“, fragte Pünktchen neugierig. „Um dir das zu erklären, brauche ich nur ein einziges Wort“, sagte Zwitschi, „Bohnensuppe.“ Und damit machte er sich über eine braune Nacktschnecke zwischen Puhs Kohlrabi her. „Igitt, bei Bohnensuppe ergreifst du die Flucht und diesen schleimigen braunen Happen nimmst du zu dir“, das Reh war verblüfft. „Denk bloß nicht, dass sich zwischen deinen ach so gesunden Salatblättern kein Exemplar dieser Gattung aufhalten kann“, meinte der kleine blaue Vogel schmatzend. Das Reh erschrak. Konnte es tatsächlich sein, dass es schon die ein oder andere Nacktschnecke vertilgt hatte? Da wurde seine Aufmerksamkeit auf die Kastanie gelenkt. Willy saß auf einem Ast und schüttelte sein Kopfkissen auf. Federn regneten zu Boden: „Ich hab’s ja schon geahnt, als Puh mir eins gezaubert hat, aber nun weiß ich es ganz genau: Neue Kopfkissen sind doof“, fluchte der Kauz und warf die leere Hülle den Federn hinterher. Pünktchen wich einen Schritt zur Seite. „Prima!“, freute sich Zwitschi. „Was soll an meinem zerfledderten doofen Kissen denn prima sein“, erkundigte sich Willy und sah ziemlich verwirrt aus. „Ganz einfach, unser lieber Puh ist für ein Weilchen beschäftigt, und wir können uns jetzt still und heimlich den Vorbereitungen für das morgige Wichtelfest widmen“, erklärte ihm der kleine blaue Vogel. „Stimmt, dank Willys doofen neuen Kopfkissen hat er plötzlich so viel zu tun, dass er nicht einmal auf den Gedanken kommen wird, uns nachzuspionieren“, lachte Pünktchen. „Puh, kommst du mal bitte in den Garten, mein neues Kopfkissen zeigt erste Auflösungserscheinungen!“, rief der Kauz. Die Tür quietschte in den Angeln und Puh kam herbei. „Oje“, seufzte er, als er den Federhaufen und den leeren Kissenbezug erblickte, „das dauert bestimmt eine Stunde, bis ich das wieder in Ordnung gebracht habe.“ Ein leichter Windhauch fuhr durch den Federhaufen. „Ich meine, ein paar Stunden“, korrigierte sich Puh.

Pünktchen, Willy und Zwitschi war das recht. Sie machten sich schleunigst auf den Weg zur Waldlichtung. Dort hatten sich die Hasenfamilie, der Igel Stachelchen, Fuchs Listig, das Reh Punktinchen, die Eule Agathe, die Krähe Gundula, Familie Maulwurf, Paul Kauz und Eichhörnchen Hüpf schon eingefunden. Nur die Tauben Guri und Guru fehlten. Die beiden waren unterwegs zum Wichtelwald, um den dort lebenden Wichteln die Einladungen zu überbringen. Hüpf, das flinke Eichhörnchen, sauste durch die Äste einer kleinen Tanne und befestigte die goldenen Schleifen, die ihm das Reh Punktinchen reichte. „Schade, dass wir ihm beim Schmücken nicht helfen können“, sagte Schnuffi, einer der drei kleinen Hasen. „Kommt wir machen eine Räuberleiter, vielleicht können wir wenigstens ein paar Strohsterne an den unteren Ästen befestigen“, schlug Vater Hase vor. Und so kletterten die fünf Hasen aufeinander. Schnuffi war der Oberste und er hielt einen Strohstern zwischen den Pfoten. Stolz hängte er ihn an einen Zweig. Da musste sein Bruder Spitznäschen unter ihm plötzlich niesen. Schnuffi drohte das Gleichgewicht zu verlieren. Fuchs Listig kam herzu geeilt und fing ihn auf. „Glück gehabt“, atmete Schnuffi auf, „aber was niest du auch auf einmal.“ „Du wolltest gestern Nacht unbedingt bei offenem Fenster schlafen“, erinnerte ihn Spitznäschen. „Nur weil Langöhrchen seine Pantoffeln nicht vor die Tür stellen wollte“, verteidigte sich Schnuffi. Und schon war der schönste Streit im Gange.

Und wären die Gespenster Spuki und Gruseli nicht eingetroffen, wäre es wohl ewig so weiter gegangen. „Hallo ihr beiden, ihr seid spät“, sagte die Eule Agathe und wies mit ihrem Flügel auf die große Walduhr. „Es ging nicht früher“, erklärte Gruseli vollkommen außer Atem, „Wushel hat unsere heimliche Flucht immer wieder vereitelt.“ „O ja“, bestätigte Spuki seufzend, „als wir uns zur Hintertür rausschleichen wollten, hat er uns bereits hinterm Koboldhüttchen aufgelauert. Als wir uns aus dem Dachbodenfenster abgeseilt haben, hat er uns vom Küchenfenster aus gesehen und sofort die Verfolgung aufgenommen. Und auch die Fluchtpläne über die Dachrinne und einen überhängenden Ast erwiesen sich als Fehlschlag.“ „Und wie habt ihr es geschafft, ihn doch noch auszutricksen?“, war Paul Kauz aufs Äußerste gespannt. „Es blieb uns nur eine Möglichkeit. Wir haben ihn ein paar Tropfen Rizinusöl in seinen Orangensaft gemischt und abgewartet, bis es endlich seine Wirkung tat“, sagte Gruseli fast tonlos. Er war nicht besonders stolz darauf. „Na gut, manchmal heiligt der Zweck eben die Mittel“, meinte die Eule Agathe und nickte den Gespenstern freundlich zu, „jetzt kommt und helft Hüpf den Baum schmücken.“ Die Gespenster steckten Strohblumen und Strohsterne auf die Zweige und Hüpf brachte an der Spitze der Tanne eine knallrote Glitzerschleife an. „Fertig“, keuchte er und kletterte vom Baum herunter. „Nun können wir ja mit dem Anbringen der Lichterkette beginnen“, sagte Gundula, „Los Willy, Agathe, Paul und Zwitschi, packt kräftig mit an.“ „Auf die Lichterkette habe ich so überhaupt keine Lust, ich will viel lieber beim Wichteldorf mit bauen“, quengelte Zwitschi. „Das hab’ ich mir gedacht“, schmunzelte die Krähe und zwinkerte ihm zu, „aber das Wichteldorf soll gebaut und nicht gegessen werden, zumindest nicht heute Abend.“ Zwitschi fügte sich in die ihm zugedachte Aufgabe. Die Aussicht, dass Gundula die selbe Lichterkette im Schnabel hatte wie er, war ihm ein Trost und ließ sein kleines Vogelherz lauter schlagen.

Das Wichteldorf wurde von Fuchs Listig und Familie Hase auf einer glatten Steinplatte errichtet. Die Häuser bestanden aus hellem Rührteig. Die Maulwürfe hatten mit Schokolade Fenster und Türen darauf gemalt. Die Regenrinnen waren mit weißem Zuckerguss verziert worden, Waffelröllchen dienten als Schornsteine und die Dächer schmückten Türmchen aus Kokosmakronen. Auf dem Dorfplatz stand ein Brunnen aus Keramik, gefüllt mit grünem Wackelpudding. Den Brunnenrand schmückte ein Kranz aus schwarzen Johannisbeeren. „Jetzt fehlen nur noch die Einwohner“, sagte Wühli, der Maulwurfsvater, der sich mit dem Wichteldorf sehr zufrieden zeigte. „Moment noch, sie Kommen schon“, sagte der Igel Stachelchen, der mit seinen Eltern an den Kekswichteln gebacken hatte. Listig trug das Körbchen im Fuchsmaul. Scharri, die Maulwurfsmutter entnahm ihm einen ganz schwarz gekohlten Wichtel. „Der ist ja verbrannt“, sagte sie, „den sollten wir nicht nehmen.“ „Den müssen wir sogar nehmen“, erklärte Stachelchen, „erkennst du ihn nicht? Das ist Puh, als letztes Jahr sein Hühneraugenbalsam verpufft ist.“ „Jetzt, wo du es sagst, seh’ ich es auch“, lächelte Scharri. „Und wer soll das sein?“, fragte Grabi und hielt einen Kekswichtel in die Höhe, der dalag und sich die Ohren zuhielt. „Na, das ist Wuschel, als ihm klar wurde, dass er wieder einmal Backpulver und Schießpulver verwechselt hatte“, meinte der kleine Igel. „Und das da?“, fragte Schaufelchen und hielt einen Wichtel in der Pfote, der einen Eimer und eine Spitzhacke trug: „Also das, na ja, so jedenfalls stelle ich mir die Wichtel im Wichtelwald vor“, erwiderte Stachelchen. „Du hast wirklich eine blühende Fantasie“, lachte Listig, „ich für meinen Teil glaube, die Wichtel dort sind auch nicht anders als unsere beiden Zauberwaldwichtel.“

„Wir haben es geschafft“, freute sich Maulwurfsmutter Scharri und sah stolz auf das Wichteldorf. „Moment, bei diesem kleinen Wichtelfräulein ist ein Zopf abgebrochen“, sagte Grabi, „ich fürchte, da muss ich mich drum kümmern.“ Blitzschnell brach er auch den anderen Zopf ab und verputzte ihn. „Wichtelfräuleins ohne Zöpfe?“, fragte Gundula und kniff ein Auge zu. „Stimmt auch wieder, aber auch der Sache werde ich mich annehmen“, freute sich Grabi und verputzte das ganze Wichtelfräulein. „Dazu hätte ich mich auch sofort bereit erklärt“, war Zwitschi enttäuscht, weil er zu spät gekommen war. „Das glaub ich dir sofort Blaufederchen“, lachte Gundula und gab dem kleinen Vogel einen freundlichen Stups.

„Habt ihr die Plane dabei, falls es heute noch regnet“, wandte Agathe sich unterdessen an die Hasenfamilie. „Ach herrje, die haben wir vergessen“, sagte Vater Hase, „wolltest du uns nicht daran erinnern, lieber Schnuffi?“ „Wieso denn ich? Spitznäschen wollte daran denken.“ „Ich? Nö, das wüsste ich aber. Langöhrchen hat versprochen an die Plane zu denken.“ „Ich? Das ist das Erste was ich höre“, regte sich Langöhrchen auf. „Ruhe!“, brüllte die Eule, „von eurem Gezanke kommt die Plane auch nicht her. Also hopp, hopp in den Hasenbau ihr Hasenkinder und holt sie noch.“ Die Drei hoppelten los. Vater Hase hinterher. Falls es wieder zum Streit kommen würde, wäre er da um ihn zu schlichten. Schließlich war es schon spät und er wollte nicht bis zum Morgengrauen auf eine dann womöglich zerfetzte Plane warten müssen.

Um Mitternacht waren die Waldbewohner fertig mit den Vorbereitungen. Zwitschi und Willy erreichten müde den Zwergengarten. Pünktchen war mit Punktinchen in den Moosunterschlupf gegangen. „Ist ganz schön kühl geworden“, sagte Zwitschi, „aber Puh hat das Stubenfenster zum Glück noch angeklappt. Ich schlafe heute im Zwergenhaus. Gute Nacht Willy.“ „Gute Nacht Zwitschi.“ Als der kleine Vogel sich durchs Fenster gezwängt hatte, flog er an Puhs Bett vorbei zu seinem Schlafkörbchen. Doch was war das? Puhs Bettdecke schwebte über dem Wichtel. „Hä, was ist denn hier passiert?“, fragte Zwitschi erstaunt. „Ich sag nur ein Wort“, begann Puh. „Nicht nötig, ich kann es schon riechen“, sagte Zwitschi und verzog das Gesicht. „Bohnensuppe“, vollendete der Wichtel seinen Satz. „Wenn du mich suchst, ich bin draußen im Garten und frier’ mir die Federn ab“, meinte der kleine blaue Vogel und verschwand. Draußen angekommen, begann er zu zittern. Wozu hatte man einen verlässlichen Freund wie Willy. Vielleicht konnte Zwitschi ja im Kauzennest nächtigen.

„Was machst denn du hier“, murmelte Willy verschlafen und lugte unter seiner rot-weiß karierten Bettdecke hervor. „Ich sag’ nur ein Wort“, seufzte der Vogel, „Bohnensuppe.“ „Verstehe, da hätte ich an deiner Stelle auch den Rückzug angetreten“, lächelte Willy freundlich und reichte ihm eine Decke. Zwitschi setzte sich in einen Sessel und kuschelte sich darunter. Aber an Schlaf war nicht zu denken. Zwar schrie jede seiner Federn nach Ruhe, aber Willy schnarchte so fürchterlich, dass Zwitschi nicht schlafen konnte. In seiner Not angelte er nach Willys Staubtuch und warf es nach dem Kauz. Das Küchentuch, der Spülschwamm und zwei Topflappen folgten. Der Kauz lag unter dem Berg von Zwitschis Wurfgeschossen begraben und sägte weiter an einer dicken Tanne. „Verflixt und zugefedert noch mal“, schimpfte Zwitschi und stellte traurige Betrachtungen an, „im Zwergenbauch toben die Bohnen, draußen ist es viel zu kalt und hier drinnen tobt eine gefiederte Säge. Was für eine wundervolle Nacht.“ Gegen Morgen fiel der kleine Vogel in einen leichten Schlaf, der nach wenigen Minuten von Willys Wasserkessel gestört wurde. „Was hab’ ich heute gut geschlafen“, zeigte sich der Kauz gut erholt und froh gelaunt. „Wie schön für dich“, maulte Zwitschi. Doch als Willy ihn zu Schokoladensahnetorte und heißer Schokolade mit ganz viel Schlagsahne einlud, verzieh er ihm die durchschnarchte Nacht.

Gegen Mittag traute sich der kleine Vogel ins Zwergenhaus. Puh hatte ordentlich gelüftet und es duftete nach Milchreis mit Zucker und Zimt. „Hallo Zwitschi“, begrüßte ihn der Wichtel, „wieso bist du gestern Nacht eigentlich ausgerissen?“ „Ich sag’ nur ein einziges Wort - Bohnensuppe.“ Puh nickte. Er wäre ja am liebsten auch vor sich selber davon gelaufen. Aber jedes Mal wenn er es probiert hatte, kam er wieder hinter sich her. „Kann ich ein Schälchen Milchreis haben“, fragte Zwitschi, der interessiert in den Topf gelinst hatte. Puh strich ihm über das hübsche Köpfchen und sagte: „Aber klar doch. Du hattest ja nicht einmal was zum Frühstück.“ Zwitschi musste plötzlich ganz dringend ein verdorrtes Blatt von Puhs Gummibaum abzupfen. Womöglich wäre ihm der Zwerg sonst auf die Schliche gekommen. Sollte Puh doch glauben, dass er noch nichts gefuttert hatte. Als der kleine Vogel an die Torte dachte, lief ihm noch immer das Wasser im Schnabel zusammen. Nach dem Mittagessen legte sich der Wichtel aufs Ohr und Zwitschi verschwand. Er hatte Gundula versprochen, mit ihr gemeinsam die Girlanden aufzuhängen.

Als er auf der Lichtung eintraf, herrschte reges Treiben. Fuchs Listig rührte in einem großen gläsernen Gefäß: „Das ist der Wichteltrank“, verkündete er. Zwitschi näherte sich: „Das riecht ja grässlich.“ „Ich sagte doch, das ist der Wichteltrank“, lächelte Listig. „Was ist denn da drin“, war Zwitschi neugierig. „Orangensaft, Senf, Kerbel, Rosmarin, Petersilie, Tomatensaft, Kräuteressig, Schlagsahne, Kreuzkümmel, Zimt, Nelken, Bananensaft ...“ „Schon gut“, wiegelte der kleine Vogel ab. „Schade, es fehlen doch nur noch vierundzwanzig andere Zutaten“, meinte Listig. „Die bisherige Liste reicht vollkommen um mir endgültig den Appetit zu verderben.“ Die Maulwürfe rührten in einem Fruchtmix. Er bestand aus Ananas, Kiwi, Mango, Melone ... jedenfalls betörte der Duft den kleinen blauen Vogel. Zwitschi wollte sich gerade zu ihnen gesellen, als Gundula ihn an die Girlanden erinnerte. Zwitschi warf noch einen kurzen wehmütigen Blick auf die Früchte, dann folgte er der hübschen Krähe auf den Flügel. Wir sind fertig“, sagten Hüpf und Stachelchen, die das Grillenorchester eingewiesen hatten. „Oje, da kommt ja auch schon Wuschel mit seinen Hausgespenstern“, bemerkte Paul Kauz verblüfft. Spuki und Gruseli hatten dem kleinen Kobold die Augen verbunden und ihn in die Mitte genommen. Ihr seid ein wenig früh dran“, stellte Agathe fest. Doch als sie auf die Walduhr sah, musste sie sich korrigieren. „Oh, wir haben länger gebraucht, als ich dachte.“ Und da näherte sich Puh. Er hatte sich die Augen mit einem Schal verbunden, hielt seinen Zauberstab fest umklammert und saß fröhlich pfeifend auf Pünktchens Rücken. „Hallo, mein Wichtelfreund“, begrüßte ihn Wuschel, nachdem er die Augenbinde abgenommen hatte, „du hast es gut. Sitzt weich und sicher und wirst nicht über Wurzeln und durchs Gestrüpp geschleift.“ „Hör endlich auf dich zu beklagen und sieh dich hier mal um“, Spuki hatte es gehörig satt. Der Weg zur Waldlichtung hatte fast eine Stunde gedauert. Die ganze Zeit über hatte Wuschel geflucht und geschäumt vor Wut. Auch Puh nahm die Augenbinde nun endlich ab. Die beiden Wichtelfreunde staunten nicht schlecht. Hocherfreut sahen sie sich die geschmückte Tanne, das hübsche Wichteldorf und die bunten Girlanden an. „Was riech’ ich denn hier Feines?“, fragte Puh und ging zielstrebig auf Listig zu. „Wichteltrank, gebraut von Meisterhand“, sagte der Fuchs stolz. „Woher hast du das Rezept?“ „Das ist aus Wuschels Kochbuch“, erklärte Gruseli, „ich hab’s ihm gesteckt.“ Listig befüllte zwei Gläser und Wuschel und Puh prosteten sich zu. Guri und Guru kamen jetzt zur Waldlichtung. Sie flogen vor zwölf Wichteln aus dem Wichtelwald her. Darunter waren auch sieben Wichtelfräuleins. Das Grillenorchester spielte zum Tanz auf. „Damenwahl“, rief Zwitschi fröhlich und wurde von Gundula aufgefordert. Er war sichtlich zufrieden damit und strahlte die Krähe glücklich an: „Zu deiner Wahl kann ich dich nur beglückwünschen.“ „Da bin ich nicht so sicher“, lachte diese, nachdem er ihr auf den Fuß gestiegen war.

Unter den sieben Wichtelfräuleins aus dem Wichtelwald war ein besonders hübsches mit dunkelblauen Zöpfen und einer leuchtend grünen Zipfelmütze. Sie hieß Luzie und angelte sich Puh. Luzie war eine eifrige Tänzerin. Und da das Grillenorchester immer eine halbe Stunde spielte, bevor es eine Pause von fünf Minuten einlegte, war Puh nach sieben halbstündigen Tanzrunden völlig geschafft. „Ich würde dir gern meine Tanzpartnerin überlassen“, raunte er Zwitschi in einer der kurzen Pausen zu. „Wenn ich gestern Nacht hätte schlafen können, gern aber dank dir und Willy konnte ich mich gar nicht erholen. Am besten du bittest Willy um Hilfe, der hat ordentlich geratzt, kann ich dir sagen.“ Doch der Kauz wurde bereits von der Eule Agathe auf die Tanzfläche gebeten. Luzie zupfte Puh zärtlich am Bart. Keine Frage, sie hatte noch nicht genug getanzt. Nachdem Puh das dritte Glas vom Wichteltrank geleert hatte, denn er war ganz schön ins Schwitzen gekommen, ging es auch für ihn weiter. Puh war nur froh, dass Paul Kauz zwischendurch auf seiner Querflöte ein paar Lieder zum Besten gab, denn bei Flötenmusik kribbelte es Luzie nicht in den Füßen.

Schnuffi rief nach der zehnten Tanzrunde: „Bereit machen zum Wichtelküssen!“ und hielt einen Zylinder mit sieben Losen zwischen seinen Hasenpfoten. „Und was ist, wenn wir uns nicht bereit machen wollen?“, fragte der Chor der sieben Wichtelmänner. „Dann seid ihr Spielverderber“, riefen die Wichtelfräuleins. Spielverderber wollten sie nicht sein und so zogen fünf der Wichtel ein Los und küssten eines der Fräuleins. Luzie und Kitty waren noch ungeküsst, als Puh ein Los aus dem Zylinder zog. „Luzie“, las er und küsste sie auf die Nasenspitze. Dabei lief er feuerrot an. „Eins ist noch übrig“, sagte Schnuffi. „Du brauchst es nicht erst zu ziehen“, strahlte Kitty, das Wichtelfräulein mit den lustigen Ringelsöckchen, „du kannst mich gleich so küssen!“ Doch Wuschel hatte mit den Ohren gewackelt und war unsichtbar geworden. Er hatte aber nicht bemerkt, dass Kitty ihm beim Tanzen einen goldenen Stern an den Bart geklebt hatte. Und daran sah sie, wo er war. Sie schnappte nach dem Stern und Wuschel wurde augenblicklich sichtbar. Kitty gab ihm einen dicken Schmatz auf die Wange. Wuschel strahlte. Der Kuss war gar nicht so übel gewesen. Kitty gab ihn noch einen auf die andere Wange.

„Schade dass Schnuffi nur zum Wichtelküssen aufgefordert hat“, seufzte Zwitschi. „Braucht es denn unbedingt eine Aufforderung“, fragte Gundula und sah ihm tief in die Augen. Zwitschis Herz klopfte ihm bis zum Hals. Wollte Gundula tatsächlich, dass er sie küsste? Schon lange hatte er davon geträumt, aber jetzt, wo die Gelegenheit gekommen war, traute er sich nicht und blieb wie versteinert sitzen. Die Krähe verstand sein Zögern völlig falsch. Sie dachte, Zwitschi hätte kein Interesse daran, sie zu küssen. Ihre Frage war ihr auf einmal schrecklich peinlich und sie sah verlegen zur Seite. Zwitschi bemerkte es und spürte, dass dieser romantische Moment vorüber war. Wieso hatte er bloß so lange gezögert? Am liebsten hätte er sich in seine rosa Schmuckfeder gebissen. Wer wusste schon, ob sich so eine Gelegenheit jemals wieder ergab.

Als es dunkel wurde, zauberte Puh die Lichterkette an der Tanne an. Die Kerzen warfen einen lila Schimmer auf Luzies Gesicht. Jetzt war sie noch viel hübscher. Sie schenkte Puh ihr schönstes Lächeln und zeigte ihm die hellblauen Glitzersteine auf ihren Schneidezähnen. Als Hüpf beim Schein des Lagerfeuers, das Wuschel angezündet hatte, eine selbst verfasste Wichtelgeschichte vorlas, kuschelte sich Luzie selig lächelnd an Puh. „Das hätte sie gestern bestimmt nicht gemacht“, kicherte Zwitschi. „Wieso denn nicht?“, fragte Paul Kauz interessiert und schnappte nach einem Makronentürmchen. „Ich sag’ nur ein Wort“, gluckste der kleine Vogel amüsiert, „Bohnensuppe.“

Hasenchaos

Die Sonne blinzelte in das Schlafzimmer der Hasenkinder und kitzelte ihre Nasen. Schnuffi, Langöhrchen und Spitznäschen streckten sich genüsslich und blinzelten zurück. Es war Samstag, in die Waldschule mussten sie heute nicht und so kuschelten sie sich noch einmal tief in ihre blau-weiß-gestreiften Kissen. Mit dem Aufstehen konnten sie sich ruhig noch etwas Zeit lassen. Je später, umso gedeckter würde der Frühstückstisch sein. Langöhrchen liebte diese stillen Minuten kurz nach dem Aufwachen. Er las ein wenig in seinem Waldkundebuch und bestaunte den Hochzeitsflug der Hummeln, Spitznäschen sah zur Decke und zählte die Spinnweben. Schnuffi drückte gerade seinen kleinen Plüschkäfer fest an sich, bis dieser leise zu summen begann, als ein lautstarkes Getöse auf dem Flur die morgendliche Stille jäh vertrieb. „Dann gehen wir eben zu Wuschel, wenn Madam unbedingt darauf besteht“, hörten sie Vater Hase schimpfen, „ich hab' ja ohnebhin nichts Besseres zu tun. Wer würde seiner Frau nicht gern den sechsunddreißigsten Hut kaufen.“ Bei diesen Worten war er ins Kinderzimmer gestürmt. Er ließ sich zwischen die Holzbausteine auf den Boden sinken und begann sich zu beklagen: „Mit eurer Mutter bin ich schlimm angekommen. Jetzt verlangt sie doch tatsächlich, dass wir unverzüglich zu Wuschel müssen, damit der ihr einen neuen Hut anfertigt, ihr wisst schon, für die Hochzeit eurer Tante Miranda mit Baron zu Seidenfell.“ Die Hasenkinder zogen sich ihre Bettdecken über den Kopf. Das dämpfte das Selbstgespräch ihres Vaters etwas, aber sie entkamen ihm nicht: „Wisst ihr, sie hat fünfunddreißig Hüte, die Gute. Aber keiner ist ihr recht. Der hellblaue Seidenhut lässt seit heute Morgen ihr Gesicht zu dick erscheinen. Der dunkelgrüne Basthut überschneidet sich plötzlich mit der braunen Farbe ihrer Augen. Wieso, und das frage ich euch liebe Kinder, merkt man so etwas nicht, wenn man sich für dieses dunkelgrün entscheidet, sondern erst Wochen später, wenn man den Hut aufsetzen will? Der rote Filzhut ist auf einmal zu klein geworden. Kann mir mal einer von euch erklären, wie man ausgerechnet am Kopf zunehmen kann.“ Die Hasenkinder wollten ihm nichts erklären. Sie befürchteten, der Vortrag ihres Vaters würde auch ohne ihre Erklärungen schon kein Ende finden. Sie mussten weg hier. Vorsichtig traten sie den Rückzug an. Hinter Vater Hases Rücken schlüpften sie zur Tür hinaus. „Geschafft“, keuchte Schnuffi, „und jetzt ab ins Badezimmer.“ Mutter Hase sah die drei an sich vorbeifliegen. Normalerweise musste sie ihre Kinder immer fünfmal zum Zähneputzen ermahnen. Für so viel freiwilligen Einsatz musste es einen Grund geben. Leise näherte sich die Hasenmutter der offen stehenden Kinderzimmertür. „Der lilafarbene Strohhut hat Großmutter nicht gefallen, er sei aus der Mode, sagte sie bei unserem Besuch am letzten Sonntag. Und eure liebe Mutter sagt das nun auch. Den sonnengelben Basthut hat sie erst zu Großvaters Geburtstag getragen und der lachsfarbene passt nicht zu ihrem pinken Seidentuch. Ja und das beige Seidentuch passt zwar zum lachsfarbenen Hut, trägt man aber angeblich nicht auf Hochzeiten. Das ist alles so schrecklich kompliziert. Ihr glaubt gar nicht, wie verzweifelt ich bin. Der marinefarbene Filzhut mit dem weißen Stern ist dem Anlass nicht angemessen, den trägt man nur zu Tanzveranstaltungen. Der braune kleine Samthut ...“ „Deine Kinder hören dir schon längst nicht mehr zu“, sagte Mutter Hase sanft, „vielleicht solltest du ihnen öfter mal was erzählen. So schnell wie heute hab' ich sie noch nie zu den Zahnbürsten greifen sehen. Ich bin stolz auf dich, mein Liebling. Wenn du wüsstest, wie oft ich sie sonst zum Zähneputzen auffordern muss.“ Vater Hase fuhr hoch und sprang auf seine Pfoten. Wie konnte sie sich nur so unbemerkt an ihn herangeschlichen haben? Er musste in Zukunft unbedingt vorsichtiger sein, wenn er sich seinen Gedanken hingab. „Also gut mein Schatz, gehen wir, wenn es sich nicht vermeiden lässt“, sagte er fast tonlos. „Es freut mich zu sehen, wie es dich freut mir eine Freude zu machen“, strahlte die Hasenmutter. „Und mich erst“, knurrte der Hasenvater und trat gegen die Bausteine. „Wir sind dann weg“, riefen die beiden ihren Kindern zu und machten sich mit einem saftigen Nusskuchen auf den Weg zu Wuschel. Schließlich wollten sie den kleinen Kobold für seine Mühen angemessen bezahlen. Und Wuschel liebte Nusskuchen, vor allem, wenn er mit einer dicken Schicht Schokolade überzogen war, wie der von Mutter Hase.

„Ich fühle mich richtig unwohl“, sagte Schnuffi, „saubere Zähne ohne Ermahnung sind nicht dasselbe wie saubere Zähne nach einem ordentlichen Anraunzer.“ Seine Brüder nickten. Als sie die Küche betraten, war der Tisch ungedeckt. Da blieb nur noch die Selbstversorgung. „Wollen doch mal sehen, was sie uns zum Frühstück dagelassen haben“, sagte Spitznäschen und riss den Kühlschrank auf, „Bananen, Möhren, Äpfel, Orangen, Gurken, Tomaten! Na toll ... Und wovon soll man hier satt werden?“ „Da hinten im Schrank ist noch hartes Brot, das soll doch gut für gesunde Hasenzähne sein“, meinte Langöhrchen. „Und wozu haben wir dann unsere Zahnbürsten?“, fragte Schnuffi. „Hast recht“, stimmte ihm Langöhrchen zu, „also kein Brot. Aber Obst und Gemüse zum Frühstück? Für mich jedenfalls nicht.“ Und darin waren sich die Hasenkinder einig. „Wir könnten süße Pfannkuchen backen“, rief Spitznäschen aufgeregt, „ich hab' Eier und Butter gefunden. Und hier ist auch Milch.“ „Einverstanden“, jubelten seine Brüder. Und dann ging es los. Die Eier wurden aufgeschlagen, Milch und Butter darunter gerührt. Schnuffi schnappte sich die Zuckertüte und krümelte Zucker in die große Schüssel. Langöhrchen holte das Mehl. Der Teig wurde fest und ließ sich nicht mehr rühren. Spitznäschen machte ihn mit einer großen Portion Milch geschmeidig. „Wo habt ihr eigentlich das Salz?“, fragte Langöhrchen. „Kommt sofort“, verkündete Schnuffi und riss es aus dem Schrank. Seinem Schwung konnten das Puderzuckerpäckchen und die Kakaotüte nichts mehr entgegensetzen. Der Boden überzog sich mit einer weiß-braunen Staubschicht. Schnuffi sah seine Brüder verdattert an. Wie konnte das bloß passiert sein. „Lass es einfach liegen“, sagte Spitznäschen, „darum kümmern wir uns nach dem Frühstück.“ Dagegen hatte Schnuffi nichts einzuwenden.

Das Fett brutzelte in der Pfanne und schon nach wenigen Minuten waren die ersten drei Pfannkuchen goldbraun ausgebacken. Voller Vorfreude leckten sich die drei kleinen Hasen über ihre Schnäuzchen und setzten sich an den Tisch. „Mmmmhhh, ist das köstlich“, sagte Schnuffi. „Finde ich auch“, schmatzte Langöhrchen. „Und ich erst“, grunzte Spitznäschen zufrieden und sah traurig auf seinen leeren Teller. „Brüder, irgendetwas stimmt hier nicht“, stellte Schnuffi fest und blickte zum Herd, wo die ersten kleinen Rauchwölkchen über der Pfanne aufstiegen. „Ja, ich sehe es auch, hier verbrennt gerade was. Wer zum Hasenohr hat da einen vierten Pfannkuchen vorbereitet?“, fragte Langöhrchen. „Das war ich, ich wollte, dass der Nachschub schneller fertig ist“, gab Spitznäschen zu. „Natürlich! Das ist doch wieder einmal typisch Spitznäschen! Und wieso hast du den Nachschub dann einfach vergessen?“ fragte Schnuffi. „Weil der Vorschub so köstlich war, dass ich ins Träumen geriet“, antwortete Spitznäschen und stellte den Herd aus. Langöhrchen riss das Küchenfenster auf. Er hatte längst vergessen, dass ein großer Haufen Puderzucker-Kakao-Mischung nur darauf wartete, auf leisen Lüftchen durch die Küche getragen zu werden. Der Rauch zog in den Zauberwald hinaus.

In dieser Sekunde flog Zwitschi am Hasenbau vorbei. Er bemerkte den Gestank nach verbranntem Irgendwas. Dank Puh hatte der Vogel reichlich Erfahrung mit verqualmten Küchen und Verpuffungen jeder Art gesammelt, sogar weit mehr als ihm lieb war. Er beschloss den Hasen zu helfen. Da stand ja ein Fenster offen. Zwitschi flog mitten in die Küche und direkt hinein ins Chaos. Vor einem Berg aus Puderzucker und Kakao kam er zum stehen. Der Stopp kam so unerwartet, dass der kleine Vogel kopfüber hineinfiel. Der braun-weiße Staub hatte ihn vollkommen überzogen, als er sich wieder aufrappelte und „Feuer! Feuer!“ schrie. Da erfasste ein Windstoß den Pulverhaufen und wehte ihn quer durch die ganze Küche. Der kleine blaue Vogel hatte die Situation immer noch nicht erfasst. Ängstlich blickte er sich um. Was war das? Wo war er hier hineingeraten? Da hatte er gedacht, dass seine Nerven durch den Aufenthalt im Zwergenhaus inzwischen gestählt waren, aber brauner kalter Ascheregen? Das war zu viel. „Hilfe, so helft doch, es brennt, die kalte Asche regnet auf mich nieder“, schrie er verzweifelt. „Beruhige dich, das ist nur Kakao. Im Übrigen brennt es auch nicht, wir haben nur einen einzigen Pfannkuchen verbrennen lassen“, sagte Schnuffi und schwang die Pfanne herum. Leider übersah der kleine Hasenkoch die Milchpackung, die noch auf dem Tisch stand. Diese fiel um und leerte sich über Zwitschi aus. „Pfui, auch das noch!“, krähte der Vogel, „ich werde begossen!“ Das Pulver war durch die Milch zu einer klebrigen Kakaomasse geworden, die sich in Zwitschis Federn einnistete. Auf dem Boden hatte sich mittlerweile auch ein größerer Schlammsee gebildet und mittendrin hockte der kleine Vogel und konnte sich kaum noch rühren. Zwitschi gab sich alle Mühe, seine kleinen Füßchen herauszuziehen, konnte sich aber nicht befreien. „Warte, ich helfe dir“, sagte Spitznäschen und zog am kleinen blauen Vogel. Dabei Stieß er mit dem Hintern gegen den Küchenschrank. Die Erschütterung brachte ein Ei ins rollen. Spitznäschen wollte es aufhalten. Doch das Ei hatte bereits Kurs auf die restlichen blauen Federn des Vogels genommen. Es rollte und rollte, bis es endlich fiel - Zwitschi genau auf den Kopf. „Danke, dass ihr mich so vortrefflich garniert habt“, beschwerte er sich und sah die Hasenkinder vorwurfsvoll an. Das Eigelb tropfte ihn auf den Schnabel. Wenigstens kam er jetzt vom Boden hoch. Er setzte sich auf den Küchentisch und verschaffte sich einen Überblick über die Lage.

Kakaomatsch auf dem Fußboden, durchzogen von Spuren aus Ei. Braunes Pulver an den Wänden und Schranktüren, geschwärzte Tapete hinter dem Herd. „Na dann, viel Spaß beim Aufräumen, ich bin erst mal weg“, sprudelte er hervor und sauste zum Küchenfenster hinaus. Er musste dringend in den Zwergengarten und dort am Springbrunnen sein ramponiertes Gefieder pflegen. Dann konnte er zum Hasenbau zurückkehren und ein wenig beim Aufräumen helfen. Er fürchtete, dass die Hasenkinder jede Feder gebrauchen konnten und jede bedeutete leider auch seine. Zwitschi kam nur schwerlich voran. Der anfängliche Schwung war müdem Flügelschlagen gewichen. Kakao, Milch und Ei machten ihm das Fortkommen zur Qual.

Endlich hatte er den Springbrunnen im Zwergengarten erreicht. Als er sich auf den Rand niederließ, kehrte Puh gerade von einem kleinen Waldlauf zurück. Mit einem Aufschrei enterte der Wichtel das Zwergenhaus. Was hatte dieser Vogel in seiner zweistündigen Abwesenheit nur wieder angestellt. Verdutzt besah er seine Küche. Sauber, erstaunlich sauber. Erleichtert griff er nach einem Badeschwamm und ging hinaus, um seinen blau gefiederten Mitbewohner bei der Federnpflege zu helfen. „Wo hast du nur diesen Schokoanstrich her?“, erkundigte sich Puh. „Hasenbau“, gab Zwitschi wortkarg zurück. „Oh nein, ich hätte es mir denken können. Wuschel hatte nämlich keine Zeit, er sagte, die Haseneltern seien bei ihm und er müsse für Mutter Hase einen neuen Hut anfertigen. Wieso lassen die beiden eigentlich ihre Kinder immer wieder allein zu Hause?“, fragte der Zwerg. „Wahrscheinlich renovieren sie so schrecklich gern“, mutmaßte Zwitschi. „Sei's drum, ich denke wir sollten ihnen helfen, das Chaos zu beseitigen“, schlug der Zwerg vor. „Einverstanden“, nickte der Vogel.

„Bist du jetzt endlich zufrieden?“, fragte Vater Hase seine Frau. „Nicht ganz, das rosa könnte noch ein klitzekleines bisschen heller sein“, sagte sie und betrachtete sich zweifelnd in dem großen Spiegel. Immer wieder fand sie etwas auszusetzen. „Jetzt reicht es, wenn du den Hut nicht sofort nimmst, kannst du deine Schwester bald zu unserer Scheidung einladen“, drohte Vater Hase. „Also schön, ich nehme ihn.“ „Wurde auch langsam Zeit. Bedenke, wir haben unseren Nachwuchs allein zurückgelassen“, erinnerte er sie. „Das hatte ich ja völlig vergessen“, rief Mutter Hase plötzlich aufgeregt, „Wuschel, der Hut ist wunderbar, ich nehme ihn.“ Der kleine Kobold war sichtlich erleichtert. Bei allen Zipfelmützen, in Anbetracht dieser drei anstrengenden Stunden Hut-auf, Hut-ab, war so ein Nusskuchen eine äußerst dürftige Bezahlung. Hungrig machte er sich über das erste saftige Stück her. Köstlich! Die Hutanprobe war vielleicht doch nicht so schlimm gewesen, wie er zunächst gedacht hatte und der Nusskuchen eine angemessene Entschädigung. Von bösen Vorahnungen geplagt, hetzten die Haseneltern durch den Zauberwald. Doch das Chaos, das sie tatsächlich vorfanden, übertraf alles, was sie geahnt hatten.

Fünf Minuten nach den Haseneltern erreichten Zwitschi und Puh ebenfalls den Hasenbau. Drinnen wurde heftig gestritten. Wortfetzen wie, „Du mit deinen blöden Hüten!“, „Ich konnte ja nicht wissen, dass deine Kinder so ein Chaos verursachen!“, „Immer, wenn sie etwas angestellt haben, sind es plötzlich meine!“, „Ich ziehe zu meiner Mutter!“, „Gut, aber wenn du schon gehst, nimm deine dusslige Hutsammlung mit!“ flogen ihnen entgegen. Durch die Hintertür sahen sie drei kleine Gestalten mit langen Ohren in den Wald huschen. „Wenn die sich verdrücken, verdrücken wir uns lieber auch. Am besten, wir lassen die Haseneltern erst mal austoben. Wir können ihnen ja morgen beim Putzen helfen“, meinte Puh und Zwitschi nickte zustimmend.

Schulstress

Ein leichtes Lüftchen wehte durch den Zauberwald und ließ die bunt gefärbten Blätter tänzelnd von den Bäumen schweben. Es roch herrlich nach dem frisch gefallenem Herbstlaub. Puh hatte sich zusammen mit seinem Koboldfreund Wuschel und dem Reh Pünktchen auf die Suche nach Pilzen begeben. Vielleicht stand ja noch der ein oder andere köstliche Hallimasch irgendwo verborgen. Das Reh konnte dem Hallimaschgenuss zwar nicht viel abgewinnen, es mochte nämlich nur Pfifferlinge. Dennoch freute sich Pünktchen über diesen kleinen Ausflug mit den beiden Wichteln, weil es dabei so herrlich im Herbstlauf rascheln konnte. Vielleicht hatten sich sogar ein paar Eicheln zwischen den Blättern versteckt. Und falls nicht, dann war das auch nicht weiter schlimm. Denn wenn das Reh das Pilzkörbchen sicher ins Zwergenhaus brachte, hatte ihm Puh ein frisches Kräutersträußchen aus seinem Küchengarten versprochen. Und das ließ sich hören.

Im Zwergenhaus schoss der Kuckuck aus der Kuckucksuhr und meldete die achte Stunde des Tages. Zwitschi fuhr aus seinem Schlafkörbchen hoch und sah benommen auf das Kuckuck schreiende hölzerne Plärrding im Vogelhäuschen der Wanduhr: „Um acht sagst du ist es jetzt? Wieso meldest du dich nicht schon seit um sieben jede viertel Stunde! Das ist doch die Aufgabe eines verlässlichen Uhrenkuckucks im Zauberwald“, motzte der kleine blaue Vogel. „Hab’ um sieben kurz aus meiner Tür geseh’n, da war’s mir zu dunkel zum Uhrzeit kräh’n“, antwortete der Kuckuck. „Und wie wär’s mit viertel nach sieben, halb acht oder viertel vor acht gewesen?“, fragte Zwitschi kritisch nach. „Da hab’ ich wohl geträumt, das hab’ ich glatt versäumt“, sprach der Kuckuck und schlug sein Türchen wieder zu. „Warte du Lümmel! Das kannst du doch nicht mit mir machen! Was denkst du dir eigentlich dabei?“, war der kleine blaue Vogel erbost und hämmerte mit dem Schnabel gegen die Haustür des Kuckucks. Doch der scherte sich mit keiner seiner hölzernen Federn darum. „Verflixt und zugefedert. Nun komme ich deinetwegen zu spät in die Waldschule. Der Unterricht hat um Punkt acht begonnen. Was glaubst du, was ich mir jetzt wieder alles anhören darf! Und auf so eine alte Trantute wie dich habe ich mich verlassen“, schimpfte der Vogel und schaute die Uhr vorwurfsvoll an. Der Kuckuck ließ sich nicht mehr blicken. Ihm schien Zwitschis Schulbildung an der Schwanzfeder vorbeizugehen. Sicherlich lag er längst schon wieder auf seinem Sofa und las die Holzwürmer aus seinem Gefieder. Hektisch kramte der kleine Vogel nach einem schnellen Frühstück. Im Schrank fand er eine große Tüte Sonnenblumenkerne. In der Eile fraß er ein paar Kerne heraus, war dabei aber so hastig, dass er die Tüte umwarf. In seiner Not lehnte sich der kleine Vogel mit seinem ganzen Gewicht gegen die Schranktür. Diese fiel zu, bevor die ersten Kerne in die Küche kullern konnten. „Kuckuck“, meldete sich die Kuckucksuhr. Es war viertel nach acht. Der Vogel zuckte erschrocken zusammen: „Jetzt tust du wieder so, als könntest du kein Wässerchen trüben!“ Der Kuckuck packte hastig seine Tür. „Warte mal, wir beide haben da noch was zu besprechen“, schrie Zwitschi voller Zorn. Doch der Kuckuck hatte die Tür schon längst wieder hinter sich zugeschlagen. Der machte es sich ganz schön einfach. Ach, wieso hatte Zwitschi Puh in der letzten Woche nur ständig vollgemuffelt, wenn der ihn für die Schule geweckt hatte. Immerhin war er dank Puhs selbstlosen Einsatz nicht mehr zu spät gekommen. Sicherlich hatte der Wichtel heute keine Lust auf Zwitschis andauerndes Gezeter verspürt. Und nun hatte er die Quittung erhalten. Puh hatte ihn einfach weiterschlafen lassen und freute sich wahrscheinlich schon diebisch auf das prompte Zu-spät-kommen seines blau gefiederten Mitbewohners.

„Hoffentlich hat Willy auch verschlafen“, dachte Zwitschi bei sich, als er in den Zwergengarten stürzte. Wenn er nicht der Einzige war, der wieder mal zu spät kam, würde sich die daraus resultierende Standpauke auf zwei Schüler der Waldschule verteilen. Geteiltes Leid ist schließlich halbes Leid. Doch als der kleine blaue Vogel ins Kauzennest lugte, war keine Feder mehr zu sehen. Natürlich! Willy saß sicherlich schon auf seinem Platz, hatte selbstverständlich seine Hausaufgaben gewissenhaft und geradezu vorbildlich erledigt und ganz bestimmt auch für die Waldkundearbeit gelernt und seine zwei Bleistifte ordentlich gespitzt. Zwitschi entfuhr ein gequälter Seufzer. Wieso konnte er nicht so ein Musterschüler wie Willy sein? Manchmal wünschte er sich, dass er für einen einzigen Tag mit seinem Kauzenfreund tauschen konnte. Puh und die Eule Agathe würden ihn loben, die anderen würden ständig bei ihm abschreiben wollen ... Aber wozu das alles? War es nicht viel aufregender von einem Fettnapf in den nächsten zu tappen und sich eine Zurechtweisung nach der anderen einzuhandeln? Aber vielleicht war so viel Aufregung gar nicht so gut. Diese Gedanken schwirrten ihm durch den Kopf, während er sich der Schule näherte.

Zwitschi landete vor dem Schulgebäude. Die Schuluhr zeigte halb neun. Oje, eine halbe Stunde Mathe hatte er versäumt. Hoffentlich war es der Teil, in dem die anderen eine von Puhs gefürchteten Kurzkontrollen geschrieben hatten. Dann blieb ihm das wenigstens erspart. Zwitschi flog durch ein gekipptes Flurfenster ins Schulgebäude. Es war ganz still hier draußen auf dem Flur. Nur eine Biene summte fröhlich um die lachsfarbenen Blüten des großen Hibiskus herum. Zwitschi blieb eine Weile auf dem Fensterbrett hocken. Auf der anderen Seite hatte eine Orchidee ihre erste violette Blüte geöffnet. Die Hasenkinder kümmerten sich wirklich ausgezeichnet um die Schulpflanzen. Das musste Zwitschi anerkennen. Wehmütig sah der kleine Vogel zu der Biene hinüber, die gerade auf einer der Hibiskusblüten Platz genommen hatte: „Du hast es gut, du musst jetzt nicht in dieses Zimmer und dir eine einigermaßen gute Ausrede ausdenken. Die Kuckucksgeschichte ist viel zu schräg, Puh glaubt mir im Leben nicht, dass dieser Holzkopf um acht Uhr das erste Mal an seine Pflichterfüllung gedacht hat. Vielleicht versuch’ ich’s besser mit verflogen ...“, stöhnte der Vogel und schob die Tür des Klassenzimmers auf. „Tut mir leid, dass ich zu spät bin, aber ...“, begann Zwitschi, bis ihm klar wurde, dass ihm keiner zuhörte. „Wo sind sie denn alle hin?“ Der kleine blaue Vogel staunte. Er setzte sich auf das Lehrerpult und sagte: „Ist doch nicht so schlimm, lieber Zwitschi. Ich freue mich, dass du dich überhaupt noch auf den Weg zur Schule gemacht hast. Du bist ja eigentlich so ein schlaues Kerlchen, dass ich dir gar nichts mehr beibringen kann.“ So das wäre erledigt. Er hatte sich für seine Bummelei entschuldigt und sich sein Zu-spät-kommen verziehen. Zwitschi wusste, dass ihm das herzlich wenig nützte.

Jetzt blieb ihm nur noch der Flug ins Lehrerzimmer. Vielleicht konnte ihm dort einer sagen, wo der Rest der Klasse mit Puh hingegangen war. Und dieser eine würde wahrscheinlich Agathe sein. „Bitte, bitte, lass sie einen guten Tag haben, sonst muss ich auch noch nachsitzen“, flehte er innerlich und schob die Tür zum Lehrerzimmer auf. Nichts! Niemand anwesend! Was war denn heute bloß los? Wo steckten sie alle? Beim Eicheln sammeln? Aber nein, das konnte nicht sein. Wenn in der ersten Stunde Mathe auf dem Plan stand, würde Puh nicht den ganzen Unterricht umkrempeln. Wozu auch? Er legte großen Wert auf die Rechnerei. Das galt offenbar nur nicht für sein Zaubergebräu, wenn es manchmal auf die Dosierung von Schießwurz und Puffpulver ankam. Zwitschi verstand zwar nicht warum, tat es aber als eines der Dinge ab, das nur Wichtel begriffen. Was lag denn hier so unbeachtet auf dem Tisch? Oh, nein. Das waren ja die Mathekontrollen vom letzten Mittwoch - und zwar korrigiert. Mit seinem Schnabel wühlte sich Zwitschi durch die Zettel. Hier war ja sein Werk. Nicht schon wieder eine Fünf. Puh hatte ihm gesagt, er würde sitzenbleiben, wenn er so weitermachte. Aber war das mit dem Sitzenbleiben wirklich so schlimm? Immerhin brauchte man nicht zu stehen. Das Einzige, was dem kleinen Vogel von noch größerem Vorteil schien, war liegen bleiben, am liebsten wohlig eingekuschelt in seinem Schlafkörbchen! Er nahm sich fest vor, sich mit dem Wichtel einmal ausführlich darüber zu unterhalten. Hier im Lehrerzimmer kam er also auch nicht weiter. Er schlüpfte durch die Tür und flatterte auf den Flur hinaus.

Was sollte er jetzt tun? Zwitschi war ratlos. Er flog zum gekippten Fenster zurück und setzte sich neben den Hibiskus auf die Fensterbank. Ohne eine Antwort zu erwarten, fragte er: „Na du kleine Biene, was würdest du an meiner Stelle machen?“ Die Biene schwirrte hinüber zur Orchidee und beschnarchte die große Blüte. Zufrieden summend ließ sie sich darauf nieder. „Vielleicht hast du ja recht, aber das Summen klappt bei mir nicht so gut“, sagte Zwitschi und flatterte davon. Da durchzuckte ihn ein Gedankenblitz. Möglicherweise waren sie ja in den Schulgarten gegangen. Die Idee bedurfte einer sofortigen Überprüfung. Vielleicht hatte Puh die Mathestunde mit dem Schulgartenunterricht getauscht, erstens, damit Zwitschi sie in vollem Umfang genießen konnte und zweitens, weil der Garten winterfest gemacht werden musste und man nie genau wusste, wann der nächste Regenschauer im Anflug war. Schleunigst kreiselte Zwitschi um die Waldschule herum und landete zwischen den Beeten. Es war vergebens! Niemand war im Schulgarten. Nichts Stacheliges, nichts Gefiedertes, nichts Puscheliges, nichts mit Fell und nichts mit Bart konnte er entdecken. Eigentlich blieb Zwitschi nichts weiter übrig, als nach Hause zu flattern und sich auf die Standpauke am Abend vorzubereiten, wenn Puh vom Schulausflug zurückkam, den er, Zwitschi, verpasst hatte. Willy würde beim Wichtel sicherlich ein gutes Wort für ihn einlegen, aber Zwitschi würde das nicht wollen. Dieses Süppchen musste er ganz allein auslöffeln, auch wenn es noch so bitter schmeckte. Vielleicht konnte ihn der Kauz hinterher mit einer Tasse heißen Kakao aufheitern, am liebsten mit einer großen Sahnehaube obendrauf. Es tat gut, wenn man einen so treuen Freund wie Willy hatte.

„Huhuhu, Zwitschi, guten Morgen“, meldete sich Willy plötzlich. War er es wirklich oder träumte Zwitschi. Gerade hatte er an seinen Kauzenfreund gedacht und schon landete der neben ihm im Gras. War Willy vielleicht ein Telepath? Zwitschi blickte ihn verwundert an: „Findest du unsere Mitschüler etwa auch nicht?“ fragte er zögernd. „Ich suche sie eher selten an Sonntagen in der Waldschule“, lachte Willy. „Sonntag? Sag bloß, heute ist Sonntag?“ „Na klar. Ach so, jetzt verstehe ich. Du hast gedacht, wir hätten Montag. Ich war schon sehr überrascht, ausgerechnet dich an unserer Waldschule vorzufinden, wo du doch sonst kaum hineinzubekommen bist“, feixte das Käuzchen und schüttelte sich. „Sag bloß, ich habe diesen ganzen Stress hier nur, weil ich die Wochentage verwechselt habe?“, fragte Zwitschi entrüstet. Willy nickte eifrig: „So schaut’s aus. Aber versuch es doch mal so zu sehen: Puh wird es wahnsinnig freuen, dass er so einen fleißigen Mitbewohner hat, der selbst an den Sonntagen für den Kampf mit den Bruchgleichungen gerüstet ist“, grinste Willy amüsiert. „Müssen wir’s ihm denn unbedingt erzählen? Womöglich denkt er noch, ich bin ein Streber.“ Willy lachte. Er war sich sicher, dass der Wichtel zu solch absurden Gedanken nicht fähig war.

Zusammen flogen sie zurück zum Zwergengarten. Dort trafen sie auf Puh, der gerade den Gartenweg fegte. „Na Zwitschi, du bist ja auch schon wach?“, wunderte sich der Zwerg, Dich hätte ich eigentlich in deinem Schlafkörbchen vermutet, heute wo du endlich einmal richtig ausschlafen kannst.“ „Ausschlafen? Wo denkst du hin? Ich war im Schulstress“, teilte ihm Zwitschi wichtig mit. „Schulstress zum Sonntag? Wieso das denn auf einmal?“ Puh verstand die Welt nicht mehr. „Wieso denn nicht, wer so ein richtiger Musterschüler ist, der zeigt seine Lernfreude an jedem Wochentag“, erklärte Zwitschi stolz. Vielleicht konnte er bei Puh damit ja ein paar Pluspunkte sammeln, doch weit gefehlt. „Deine Lernfreude hättest du dir besser für morgen früh aufsparen sollen, damit ich dich nicht erst wieder mit der Blumensprühkanne aus den Federn jagen muss“, meinte der Zwerg und ging ins Haus, um sich einen Tee zu kochen. Zwitschi hatte ein mulmiges Gefühl, als er unsicher hinterher trippelte. Irgendetwas war da noch gewesen heute Morgen? Was war es nur? „Zwitschi, verflixt und zugewichtelt noch mal“, hörte er den Zwerg in der Küche herumpoltern. Die Sonnenblumenkerne sprangen lustig tanzend wie das bunte Herbstlaub umher und bedeckten bald den Küchenfußboden. Ach das war es also! „Warte Puh, ich kümmere mich drum“, erklärte Zwitschi bereitwillig und sammelte sie auf, und zwar nach folgendem System: Einen in die Tüte, einen in den Zwitschi. Doch als Puh sagte, dass er von den noch auf dem Boden verbliebenen Sonnenblumenkernen nicht mehr als fünf Prozent in den Zwitschi stecken durfte, weil er sonst beim Putzen der Pilze helfen musste, beendete der kleine blaue Vogel sein zweites Frühstück sofort. Null Kerne waren auf jeden Fall weniger als fünf Prozent. Und so war er auf der sicheren Seite.

Zwitschis Pechsträhne

Die glutrote Morgensonne schob die Nebelschleier zur Seite und tauchte den Zauberwald in ihren Feuerschein. Zwitschi wurde munter und schlüpfte aus seinem Schlafkörbchen. Dabei stolperte er über Puhs Pantoffeln, die der Zwerg einfach davor hatte fallen lassen. „Zum Wichtel noch mal, mir hält er ständig Vorträge übers Aufräumen, dabei müsste er sich eigentlich an die eigene Nase fassen. Tut er aber nicht. Gut, dann werde ich das für ihn übernehmen.“ Gedacht - getan. Der kleine blaue Vogel näherte sich dem Zwergenbett und zwackte Puh in die Nase. Der fuhr hoch: „Zwitschi, was machst du da?“ „Ich fass dir an deine Nase, wenn du es schon nicht selber tust.“ „Was erzählst du da für wirres Zeug?“, fragte Puh irritiert. „Wer von uns hält mir denn ständig Vorträge, dass ich unordentlich bin und dass man in meiner Ecke einen Kompass braucht.“ „Na ich, aber was hat das jetzt bitte schön mit meiner Nase zu tun?“ „Ich habe für dich drangefasst, weil du kein Stückchen besser bist als ich. Eher noch schlimmer, oder bist du schon mal über meine Pantoffeln gestolpert.“ „Wenn du welche hättest, wäre ich es bestimmt“, mutmaßte Puh, schloss die Augen und schlief weiter.

Zwitschi war verärgert. Wieso war er nur über Puhs Pantoffeln gefallen? Hatte sich die glücksbringende Wirkung seines Talismans etwa ins Gegenteil verkehrt? Zwitschi musste es unbedingt herausfinden. Aber wie? Vielleicht hatte sich sein Talisman ja pechschwarz verfärbt. Dann würde er ihn hinaus in den Garten bringen und im Springbrunnen versenken. Von dort aus würde er keinen Einfluss mehr auf Zwitschis Geschicke haben. Auf der Fensterbank musste es ja liegen, sein Eichelhütchen. Der kleine blaue Vogel hatte es vor drei Tagen ins Zwergenhaus geschleppt, weil er davon überzeugt war, dass dieses Eichelhütchen ein wahrer Glücksbringer für ihn war. Schließlich lag, als er es aufhob, ein schmackhafter Sonnenblumenkern darunter. Und seit das Eichelhütchen im Zwergenhaus lag, hatte Puh für ihn Nusskringel gebacken, ihm das lang ersehnte honiggelbe Schmucksteinchen auf den Schnabel geklebt und vom Boden das alte Märchenbuch geholt und ihm daraus vorgelesen. Auch bei Willy hatte das Eichelhütchen seine volle Kraft entfaltet. Zwitschi hatte den Kauz bei Mühle und Halma besiegt und ihm ohne Mühe seine Schnabelpolitur abgeluchst. Der Kauz hatte der Wirkung des Eichelhütchens nichts entgegenzusetzen gehabt, genau wie der Wichtel. Da war sich der kleine blaue Vogel sicher.

Und nun war Zwitschi über Puhs Hausschuhe gefallen, die er sonst schon aufgrund des starken Geruches, den sie üblicherweise verströmten, bemerkt hätte. Was war nur los mit seinem Talisman. Und überhaupt, wo steckte er? Zwitschi fand ihn nicht. Also das war es! Er war weg! Deshalb die Sache mit den Pantoffeln. „Verflixt und zugefedert, wo ist nur mein Eichelhütchen hin“, zwitscherte er aufgeregt und stieß mit dem Kopf gegen einen von Puhs Übertöpfen. „Welch ein Unglück. Es ist verschwunden! Ich bin verloren!“ Zwitschi setzte sich in den Sessel, der direkt neben dem Fenster stand, und verharrte dort regungslos. Der Sturz über Puhs Pantoffeln und die Beule, die ihm der Übertopf eingebracht hatte, waren ihm Beweis genug dafür, dass ein großes Unglück über ihn hereingebrochen war. Also beschloss er die Sache auszusitzen und keinen Flügel zu rühren, dann konnte ihm wenigstens nichts passieren. Da verlor die Pflanze in der Blumenampel über ihm ein großes welkes Blatt. Zwitschi schrie auf: „Hilfe! Hilfe!“ Puh stürmte von Panik geschüttelt in die Stube. Was war mit seinem blaugefiederten Mitbewohner passiert. „Zwitschi, was ist los!“, schrie er. Als er den zitternden kleinen Vogel unter dem Blatt vorfand, lächelte er. „Das ist doch nur ein welkes Blatt, deshalb musst du doch nicht so herumschreien.“ „Das ist nicht nur ein Blatt, das ist ein Zeichen. Mein Eichelhütchen ist verschwunden und ohne mein Eichelhütchen bricht das Unglück über mich herein.“ „Was für ein Eichelhütchen?“, erkundigte sich Puh. „Na, mein Eichelhütchen eben. Ich hab’s im Garten gefunden, darunter steckte ein köstlicher Sonnenblumenkern und da wusste ich plötzlich, dieses Eichelhütchen bringt mir Glück. Und deshalb hab’ ich’s mit ins Haus gebracht. Und jetzt ist es verschwunden und das Pech verfolgt mich.“ „Sei nicht albern.“ „Ich bin keineswegs albern. Zuerst bin ich über deine Hausschuhe gestolpert, dann habe ich mir den Kopf an einem deiner Übertöpfe gestoßen und jetzt wäre ich beinahe von dem welken Blatt hier erschlagen worden!“ Zwitschi war völlig durch den Wind. „Komm Zwitschi, wir frühstücken erst einmal, dann sieht die Welt schon besser aus.

Zögernd folgte der kleine Vogel dem Zwerg in die Küche. Als er die Nusskringel roch, fasste er wieder Mut. Hastig verdrückte er einen nach dem anderen, bis er sich verschluckte. Hustend und prustend flog er auf und ab. Puh klopfte ihm auf den Rücken. „Friss nicht so hastig“, lachte der Wichtel. „Ich fresse immer hastig, und wenn ich mein Eichelhütchen noch hätte, wäre nichts passiert.“ „Selbst wenn du es noch hättest, hättest du dich verschluckt, so gierig wie du alles hinuntergeschlungen hast“, meinte der Wichtel. Zwitschi schüttelte energisch den Kopf. Zwitschi, das ist doch lächerlich. Dein Glück kann doch nicht von einem Talisman abhängen. Du redest dir das alles nur ein. Bevor du dein Eichelhütchen hattest, warst du ja auch nicht ständig vom Pech verfolgt.“ „Das schon, aber wenn man seinen Glücksbringer verliert, wird man vom Pech verfolgt“, behauptete Zwitschi. „Du hast ihn nicht verloren. Willy hat ihn bestimmt weggeworfen, als er mir gestern Nachmittag beim Hausputz geholfen hat. Er murmelte etwas wie „komisches Eichelhütchen“ vor sich hin und hat dann etwas aus dem Fenster geworfen. Ich konnte ja nicht ahnen, dass dieses Ding dein Glücksbringer ist“, meinte Puh. Zwitschi wurde weiß wie eine Wand. Er stürzte auf das angeklappte Küchenfenster zu und wollte hinüber zum Kauzennest fliegen und Willy zur Rede stellen. Doch es blieb beim wollen. Im Spalt eingekeilt blieb er stecken.

„Siehst du Puh, was hab’ ich dir gesagt, ich bin verloren ohne mein Eichelhütchen.“ „Du bist nur zu vollgefressen für mein Küchenfenster“, lachte der Wichtel und befreite ihn. „Aber ich muss mit Willy sprechen. Vielleicht weiß er noch, wo es zu Boden getrudelt ist.“ „Du kannst nicht mit ihm sprechen. Er ist seit gestern Abend bei PaulKauz zu Besuch.“ „Dann muss ich unbedingt zu Paul, und zwar sofort, koste es, was es wolle.“ „Sei doch vernünftig. Zwitschi, du glaubst ganz fest daran, dass du Pech hast und dann hast du auch Pech. Glaub doch lieber daran, dass du Glück hast und dann wirst du auch Glück haben.“ „Tut mir leid Puh, aber angesichts meiner Pechsträhne fällt mir der Glaube ans Glück etwas schwer Lass mich in den Garten. Vielleicht find’ ich mein Eichelhütchen ja ohne Willys Hilfe im Laubhaufen unter deinem Stubenfenster wieder.“ „Meinetwegen, aber ein bisschen abergläubisch bist du schon“, fandPuh. „Das bin ich nicht, ich bin realistisch. Ich analysiere kühl die Tatsachen und wenn ich sie dann auswerte, lässt das nur einen einzigen Schluss zu. Ohne mein Eichelhütchen kommt eine wahre Unglücksserie auf mich zu“, sagte Zwitschi und sah dem Wichtel fest in die Augen. Puh schüttelte ungläubig den Kopf und ließ den kleinen Vogel zur Tür hinaus.

Als der Zwerg wenig später das Geschirr abwusch, hörte er es draußen schreien. „Verflixt und zugefedert, ich hab’ doch gewusst, dass ich Pech habe!“ Puh lief in den Garten und fand seinen Vogelfreund inmitten des Laubhaufens wieder. Zwitschi hatte ihn umgewühlt und war mit dem Schnabel auf mehrere Kastanienigel gestoßen. So langsam glaubte auch Puh an Zwitschis Pechsträhne. Aber hatte die wirklich mit so einem winzig kleinen Eichelhütchen zu tun? Egal. Der Zwerg versuchte Zwitschi bei der Suche nach seinem Talisman zu helfen. Aber auch er konnte das Eichelhütchen nicht finden. „Ich muss zu Paul“, sagte Zwitschi und verschwand. Besorgt blickte der Wichtel dem kleinen blauen Vogel hinterher.

Auf dem Weg zu Pauls Nest verirrte sich eine Fliege in Zwitschis Schnabel. Das stufte er allerdings nicht als weiteres Unglück seiner Unglücksserie ein, sondern als unerwarteten Glücksfall. Oder hatte ihm vielleicht sogar Puh die Fliege in den Schnabel gezaubert, damit er sich besser fühlte? Doch als er Pauls Nest erreicht hatte, ereilte ihn schon das nächste Malheur. Paul und Willy waren ausgeflogen. Blieb ihm heute denn gar nichts erspart? Doch halt! Da stand ja eine gemütliche Bank zwischen drei herrlich duftenden Tannen. Sie sah sehr einladend aus. Und sicherlich hätte sie Zwitschi auch eingeladen, wenn sie nicht gerade von Wuschel frisch gestrichen worden wäre. Zwar hatte der kleine Kobold ein großes Warnschild aufgestellt, auf dem „Frisch gestrichen“ deutlich zu lesen war. Aber wir kennen ja Zwitschis Pechsträhne und die frisch gestrichene Bank gliederte sich nahtlos in die Kette der Unglücksfälle ein. Der Vogel ließ sich auf die Bank fallen und hielt ein kleines Schläfchen. Die Ereignisse des Tages hatten ihn sehr ermüdet.

„Oh nein, da sitzt ja Zwitschi!“, rief Paul und schlug aufgeregt mit den Flügeln. „Zwitschi, heb deinen dicken Hintern sofort hoch, die Bank ist frisch gestrichen!“, schrie Willy. Zwitschi wurde aus seinem sanften Schlummer gerissen. Er versuchte sich von der Bank zu erheben. Es war zwecklos. „Das hat mir heute gerade noch gefehlt“, fauchte der kleine Vogel wütend. „Dann ist es ja gut“, schmunzelte Paul Kauz, „ich dachte schon, es könnte dich stören, dass du an der Bank anklebst.“ „Lass diese dummen Scherze und tu was!“, schrie Zwitschi verzweifelt. „Ich glaube, wir können dir nicht helfen“, meinte Willy Kauz, nachdem er die Lage gepeilt hatte. „Zuerst stürzt du mich ins Unglück und dann kannst du mir nicht helfen. Ein schöner Freund bist du, Willy“, jammerte der kleine blaue Vogel. „Moment mal, was kann ich denn dafür, wenn du das Warnschild nicht beachtest“, war Willy sichtlich ungehalten. „Wenn du mein Eichelhütchen nicht weggeworfen hättest, wäre mir das Schild garantiert aufgefallen“, raunzte ihn der kleine Vogel an. „Und was hat irgend so ein Eichelhütchen nun wieder mit deiner Schusseligkeit zu tun?“, fragte Willy verständnislos. „Das war nicht irgend so ein Eichelhütchen. Das war mein Glücksbringer! Und seit er weg ist, bin ich vom Pech verfolgt“, beklagte sich der Vogel. „So ein Unsinn“, entgegnete Willy und sah Zwitschi schräg von der Seite an. „Versuch bloß nicht dich da herauszuwinden. Es gibt einen eindeutigen Zusammenhang zwischen keinen-Talisman-mehr-haben und hier-festkleben-müssen“, behauptete Zwitschi und löste bei Willy heftiges Kopfschütteln aus. Da ergriff Paul Partei für den kleinen Vogel: „ich glaube, ich kann die Zusammenhänge auch erkennen. Und eins verspreche ich dir, sobald wir deine Befreiung organisiert haben, schenke ich dir einen von meinen Glücksbringern. Ich habe so viele in meinem Nest, so viel Glück kann ich gar nicht brauchen“, sagte er und zu Willy gewandt: „Fliege schnell zu Puh, der soll Zwitschi mit Hilfe seiner Zauberkraft befreien.“ „Das mach ich, aber sag mal, was erzählst du denn da ...“, flüsterte Willy ihm ins Ohr. Von Zwitschi unbemerkt bedeutete Paul Willy nicht weiterzufragen. Auch Paul glaubte nicht an Glücksbringer, genau wie sein Kauzenfreund, aber er spürte, dass Zwitschi ganz fest daran glaubte. Und was war schon dabei?

Als Willy an die Tür des Zwergenhauses klopfte, fragte Puh entsetzt: „Was ist mit Zwitschi?“ „Unser kleiner Pechvogel klebt an der Bank unter Pauls Nest fest“, erwiderte der Kauz. „Oh nein“, seufzte Puh und blickte verloren in den Garten hinaus. „Worauf wartest du noch? Jetzt hol schon deinen Zauberstab und befreie ihn“, drängelte Willy voller Ungeduld. Er hatte das Gefühl, dass Puh von Zwitschis Unglück aus der Bahn geworfen worden war und vor lauter Schreck nicht so recht wusste, was er tun sollte. „Ach ja, du hast ja Recht! Warte kurz, ich hole den Zauberstab“, sagte der Wichtel und schwang sich, nachdem er durch drei beherzte Kniffe in seine Nase, Fluggröße erreicht hatte, auf Willys Rücken und kuschelte sich in dessen weiche Federn. Auf dem Flug erzählte Puh dem Kauz von Zwitschis Unglücksserie und Willy begriff, dass Zwitschi Pauls Glücksbringer unbedingt nötig hatte. Nur dem Wichtel sagte er nichts davon.

„Hier bin ich Zwitschi. Deiner Rettung steht nun nichts mehr im Wege“, verkündete Puh. Dann verließ er Willys Rücken, kniff sich drei Mal in die Ohren und erreichte wieder Zwergengröße. „Du brauchst dich gar nicht erst zu bemühen. Das klappt an einem Tag wie diesen sowieso nicht“, war Zwitschi sichtlich zerknirscht. „Warte doch erst einmal ab“, versuchte Puh ihn ein bisschen aufzubauen. Elegant Schwang er dann den Zauberstab über dem Vogel:

Zwergenbart und Kuckucksei
Der Zwitschi ist jetzt wieder frei

Zwitschi glaubte kein Stück an die Wirkung dieses unsinnigen Spruches. Er versuchte sich auch nur deshalb zu erheben, weil er beweisen wollte, dass Puh ihn nicht befreit hatte und dass nicht nur das Pech, sondern auch eine ganze Bank an ihm klebte. Wider Erwartens hatte der Spruch aber seine Wirkung getan und Zwitschi konnte seinen angestammten Platz verlassen. Nur die grüne Farbe verunzierte noch seine Schwanzfedern. Aber darum konnte er sich nachher gleich in der Zwergenbadewanne kümmern. Vielleicht fiel die Farbe ja auch von selbst ab, wenn er, ja wenn er erst den versprochenen neuen Glücksbringer von Paul Kauz bekommen würde.

„So und hier ist ein neues Eichelhütchen für dich. Es wird dir ganz viel Glück bringen“, strahlte Paul und das Eichelhütchen wanderte von seinem Schnabel in Zwitschis Schnabel. Der kleine blaue Vogel strahlte und seine Augen blitzten vor Freude. Dass die Farbe nicht von ihm abfiel, erklärte er sich damit, dass sein neues Eichelhütchen ihm ein glückbringendes Erlebnis im Badeschaum nicht verwehren wollte. „Was soll denn das bedeuten?“, erkundigte sich Puh, nachdem er das Schauspiel interessiert beobachtet hatte. Paul Kauz schwieg eisern und schaute hilfesuchend zu Willy hinüber. „Ach sieh mal hier Puh, dieser Zapfen, stammt der eigentlich von einer Fichte oder von einer Kiefer?“, schaltete der Kauz schnell und zupfte Puh am Ärmel. Der Wichtel verstand und folgte ihm. Mit wichtigtuerischer Miene verkündete er: „Ganz falsch, mein lieber Willy, hierbei handelt es sich ganz eindeutig um einen Tannenzapfen.“ „Alter Besserwisser“, brummelte Willy beleidigt. „Schon gut, schon gut, ich weiß. Beinahe hätte ich es vermasselt und Zwitschi wäre in seiner eingebildeten Pechsträhne gefangen geblieben.“ Willy nickte. Paul war zu ihnen gekommen. „Puh, wenn du schon einmal hier bist, darf ich dich zu einem Glas Kirschsaft einladen?“ Puh war einverstanden. Ein Glas Kirschsaft war jetzt genau das Richtige für seine angekratzten Nerven. Er ließ sich von Willy hinauf in Pauls Nest fliegen und die Drei verbrachten einen lustigen Abend zusammen. Und wo war der kleine blaue Vogel? Der scherte sich nicht um Kirschsaft. Für ihn gab es Wichtigeres. Zwitschi hatte sich längst mit seinem Eichelhütchen aus dem Staub gemacht. Er versteckte es unter dem Kopfkissen in seinem Schlafkörbchen. Dort konnte es ihm nicht so schnell abhanden kommen und das Glück würde ihm ab jetzt treu zur Seite stehen.

Großschnabel wider Willen

Zwitschi saß zusammen mit seinem Freund Willy Kauz auf der Bank vorm Zwergenhaus und genoss die warmen Sonnenstrahlen. „Sieh mal, da kommen Hüpf und Stachelchen“, rief Willy und zeigte mit seinem Flügel zum Gartentor. Zwitschi senkte seinen Blick und sah den Igel und das Eichhörnchen nun auch. „Sie sind ja überpünktlich“, sagte er und sah wieder zu den vereinzelten Schäfchenwolken hinauf. Wo blieb sie nur? Gundula, die schönste aller Krähen. Endlich sah er sie auf sich zufliegen. „Hallo Gundula“, rief der kleine Vogel schon von weitem und in seinem Bauch tanzten Millionen von Schmetterlingen. „Weißt du, was Puh für eine Überraschung für uns hat?“, fragte das Eichhörnchen voller Neugier und sah zu Zwitschi hinüber, der mit der Sonne um die Wette Strahlte, weil Gundula neben ihm auf der Gartenbank gelandet war. „Ich will ja nicht zu viel versprechen, aber es hat heute Morgen ganz verräterisch nach Mandelhörnchen mit Schokoladenüberzug geduftet“, sagte der kleine blaue Vogel träumerisch. In den Augen der Krähe blitzte es begeistert auf, als sie wiederholte: „Mandelhörnchen mit Schokolade ...“ Da flog die Tür des Zwergenhauses auf und Puh trat in den Garten. Er hatte mehrere kleine Körbchen dabei und stellte sie vor seine Freunde auf den Tisch. Neugierig lugte Stachelchen hinein: „Wo sind denn nun die Mandelhörnchen?“, fragte er enttäuscht. „Woher wisst ihr das?“, erkundigte sich Puh, aber nur um sich selbst darauf zu antworten, „ach ja natürlich, ich hatte ja Zwitschi im Haus. Dem bleibt auch nichts verborgen. Dabei habe ich gedacht, dass er seine ganze Aufmerksamkeit seiner Fußpflege widmet.“ „Tja, ich bin wenigstens in der glücklichen Lage noch Küchengerüche wahrzunehmen, wenn ich mir die Krallen putze, nicht so wie ...“ „... also hört zu“, versuchte Puh ihn zu stoppen und siehe da es gelang, „wenn ihr die Körbchen voller schöner frischer Kräuter für Tees und Salben gesammelt habt, gibt es frische Mandelhörnchen satt für euch alle.“ „Das ist Erpressung“, beschwerte sich Gundula. „Aber eine äußerst köstliche“, lächelte Puh. „Na schön, du hast gewonnen. Was brauchst du alles?“, wollte Willy wissen, dem es in Anbetracht von frischen Mandelhörnchen gar nicht schnell genug gehen konnte. „Zum einen Ringelblumen und Kamillenblüten, zum anderen Schafgarbe, Brennnesseln und Salbei. Ihr seid zu fünft, teilt euch auf in meinem Kräutergarten“, sagte Puh.

„Und du? Was machst du die ganze Zeit?“, fragte Hüpf interessiert. „Ich lege mich auf die Gartenbank, lasse mir die Sonne auf den Bauch scheinen ...“ „Halt, halt“, fuhr Zwitschi aufgeregt dazwischen, „für diese Aufgabe eigne ich mich mindestens genau so gut wie du, wenn nicht sogar besser. Du solltest es statt meiner lieber mit der Kräuterernte versuchen.“ Puh lachte schallend auf. Zwitschi war hereingefallen. Wie lange war es her, seit es ihm zum letzten Mal geglückt war, den kleinen blauen Vogel hinters Licht zu führen. „Ruhig Blut, Zwitschilein! Ich kümmere mich derweil um die Ernte der Lindenblüten, wenn es dich tröstet“, erklärte der Wichtel und schaute zum Lindenbaum hinauf. „Lindenblüten“, wiederholte Willy verträumt, „wieso dürfen wir die nicht ernten?“ „Das ist schnell erklärt: Weil Hüpf, Zwitschi, Gundula und du voriges Jahr auf dem Baum ständig eingeschlafen seid und ich dauernd mit zwei Topfdeckeln klappern musste um euch zu wecken.“ Mit diesen Worten holte der Wichtel eine Leiter. „Mandelhörnchen“, seufzte Stachelchen, „los geh’n wir, die Geschütze, die unser lieber Puh aufgefahren hat, sind einfach zu übermächtig im Geschmack.“ Hüpf, Gundula, Willy und Zwitschi widersprachen dem Igel nicht und folgten ihm in den Kräutergarten.

„Einer muss sich ja den Schnabel ruinieren“, erklärte Willy, „ich übernehme die Brennnesseln.“ „Das wollte ich auch gerade anbieten, aber wenn du unbedingt darauf bestehst“, meinte Zwitschi. „Also so unbedingt nun auch wieder nicht“, gestand Willy. „Du kannst es ruhig zugeben. Ich seh’s dir doch an“, grinste Zwitschi, „für mich findet sich bestimmt eine andere Aufgabe.“ Willy begann sich zu fragen, ob Zwitschi sich tatsächlich freiwillig den Brennnesseln gewidmet hätte und kam zu dem Schluss, dass das eher unwahrscheinlich war. „Weiß einer von euch, wie Schafgarbe aussieht?“, fragte Hüpf. Zwitschi schüttelte den Kopf. Das war also auch nicht sein Bereich. Er überlegte schon, ob er sich mit der Ausrede, keine der Pflanzen zu kennen, vor der gesamten Ernte drücken konnte. „Wie sie aussieht, weiß ich nicht, aber ich weiß wie sie klingt, wenn man sie abzupft“, schmunzelte Stachelchen. „Ich auch, ich auch“, lachte Zwitschi, der für jeden Scherz zu haben war. Und dann ging es los: „Mäh, mäh, mäh!“ „Albernes Volk“, beklagte sich Hüpf. „Ich seh sie, da hinten am Zaun steht sie in voller Blüte“, meldete sich nun Gundula zu Wort und flog auch gleich hinüber. „Die Ringelblumen werde ich pflücken“, bot sich Stachelchen an und verschwand zum Beet mit den leuchtend gelben Blüten. „Und ich kümmere mich um den Salbei“, meinte Zwitschi, „der Salbei ist das Allerwichtigste. Salbeitee hilft angeblich gegen Fußschweiß. Puh trinkt zwei Tassen am Tag von der Brühe. Ich möchte mir gar nicht vorstellen, wie furchtbar seine Schuhe ohne den Salbei stinken würden. Gib mir das größere Körbchen von den beiden.“ „Zwitschi, ich kann dir den Salbei nicht überlassen. Kamille mag ich überhaupt nicht leiden. Und deshalb bitte ich dich, übernimm du die Kamillenblütenernte“, bat Hüpf. „Ich mag Kamille auch nicht leiden. Puh gurgelt immer damit und manchmal brüht er sich einen Tee, wenn er Bauchweh hat, aber mir wird regelmäßig übel, wenn ich den Kamillendämpfen ausgesetzt bin.“ „Kann ich dich vielleicht mit irgend etwas überzeugen?“, forschte das Eichhörnchen nach. „Mit ein paar frischen Nussplätzchen eventuell“, platzte Zwitschi heraus, „schließlich bin ich doch ein Eichhörnchenfreund.“ „Abgemacht“, freute sich Hüpf.

Zwitschi suchte sich einen Platz neben Willy. „Weißt du, was Puh mit den ganzen Brennnesseln anstellt?“, fragte ihn sein Kauzenfreund. „Er macht Tee daraus. Der soll gegen Husten helfen. Und ich kann dir sogar erklären, warum das so ist. Der Husten riecht den Tee und ergreift die Flucht, er hat nämlich auch seinen Stolz.“ „Ich sehe, ich habe es mit einem echten Kräuterexperten zu tun“, lachte Willy und fuhr mit seiner Arbeit fort. Zwitschi sammelte Kamillenblüten in sein Körbchen und fand, dass sie gar nicht so übel rochen, wie er sie in Erinnerung hatte, bis ihn Willy unterbrach: „Was machst du da?“ „Ich sammle Kamillenblüten, du großer Gartenfreund“, spottete Zwitschi. „Das denkst aber auch nur du. Das sind Gänseblümchen.“ „Gänseblümchen? Aber die hier haben doch auch weiße Blütenblättchen rund um einen gelben Punkt. Das kann doch keiner unterscheiden.“ „Ja, du vielleicht nicht. Mir fällt es nicht besonders schwer. Immerhin sind sie viel kleiner. Und selbst dir dürfte nicht entgangen sein, dass sie nicht so streng riechen.“ „Dass sie nicht so streng riechen, ist mir durchaus aufgefallen, ich hatte nur gedacht, es wäre eine besondere Züchtung.“ „Ach Zwitschi. da drüben, die großen Blüten sind die richtigen“, erklärte Willy und zeigte mit seinem Flügel darauf. „Aber vielleicht helfen die kleinen süßen hier auch gegen Bauchweh. Die sind bestimmt verwandt mit den großen da drüben“, mutmaßte Zwitschi. „Das bezweifle ich. Aber du kannst gerne die Blütenblättchen von ihnen abzupfen und sie liebt mich, sie liebt mich nicht spielen. Das würdest du doch gerne von Gundula erfahren, stimmt’s?“ Zwitschi wandte sich verlegen ab. Es stimmte zwar, aber was ging es Willy an. Wütend schmiss der kleine blaue Vogel die Gänseblümchen aus seinem Körbchen und machte sich geschäftig über die Kamillenblüten her. „Pfui, eure kleinen zarten Schwestern waren mir viel sympathischer“, beschwerte er sich lautstark. Während er so motzte, schlich sich die freche Grille Amalia ganz in seine Nähe. Sie war von bezaubernd grüner Farbe und Zwitschi bemerkte sie erst einmal nicht. Aber sie hatte den kleinen Vogel schon in dem Moment, als er den Kräutergarten betreten hatte bemerkt. Er gefiel ihr überaus gut. Vor allem sein Sinn für Späße hatte sie fasziniert. Und da sie eine sehr gewitzte Grille war, die überdies festgestellt hatte, dass sie Zwitschis Stimmlage ohne Probleme perfekt imitieren konnte, beschloss sie ihm einen Streich zu spielen.

„Blöde Kamille, stinkt herum wie nicht gescheit“, maulte Zwitschi gerade wieder, als plötzlich eine bezaubernd grüne Grille in seinen aufgesperrten Schnabel schlüpfte. Er versuchte sie hinunterzuschlucken, umsonst. Er riss den Schnabel weit auf und wollte sie wieder hinauslassen. Die Grille zeigte kein Interesse an ihrer Freiheit. „Willy hilf mir, ich hab was im Schnabel“, jammerte Zwitschi. „Das hast du doch ständig. Ich sehe da keinen Unterschied“, der Kauz nahm ihn nicht ernst. „Willy schwenk deinen fetten Hintern gefälligst in die andere Richtung und wende mir deinen Schnabel zu, wenn du dich mit mir unterhältst“, schnarrte es aus Zwitschi heraus. Brüsk drehte sich Willy herum: „Fetter Hintern, du hast es gerade nötig.“ „Das hab ich doch gar nicht gesagt, ich weiß auch nicht wie das aus mir rauskam“, war der kleine blaue Vogel verblüfft. Konnte es sein, dass es Zauberwaldgrillen gab, die seine Stimme imitieren konnten? Offenbar schon denn: „Wahrscheinlich lag es mir schon so lange im Schnabel, ich glaube, es wollte mal gesagt werden“, ging es munter weiter, ohne dass Zwitschi etwas dagegen unternehmen konnte. „Wie Bitte!“, schnaubte Willy beleidigt. „Ich finde eben, dass du einen fetten Hintern hast“, brach es lautstark aus Zwitschi heraus. Der kleine Vogel zog den Kopf ein und schlug die Flügel darüber zusammen. Was sollte er nur tun? Sobald er den Schnabel aufmachte und etwas sagte, plapperte Amalia, die sich offenbar sehr wohl bei ihm fühlte, einfach dazwischen und blamierte ihn bis auf die Knochen. Zum Glück hatte Willy beschlossen ihn einfach zu ignorieren und Zwitschi unternahm auch keinen weiteren Versuch mehr den Kauz von seiner Unschuld zu überzeugen. Denn das, so vermutete er, würde ohnehin nur wieder in einer Katastrophe enden. Auch Amalia verhielt sich still. Sie lauerte auf eine günstige Gelegenheit, ihr einzigartiges Talent noch einmal zuzeigen.

Da krächzte es freundlich: „Seid ihr schon fertig? Ich für meinen Teil habe genügend Schafgarbe im Körbchen und meinetwegen kann es zu den Mandelhörnchen gehen.“ Gerade wollte Zwitschi erwidern, dass er mit diesem Vorschlag einverstanden war, da: „Hallo Gundi, mein schwarzes kleines Schätzchen, wie sieht’s aus, liebst du mich so sehr, wie ich dich liebe?“ Oh nein! Wer hatte das gesagt! Doch nicht etwa Zwitschi? Wie peinlich. Es hatte zumindest genau wie er geklungen. Aber so plump hätte er die hübsche kleine Krähe nie angeflirtet. Dafür war er viel zu schüchtern. Hoffentlich wusste das Gundula auch. Verflixt und zugefedert noch mal! Es war diese dusselige Grille, die so ungehörig mit seiner Liebsten gesprochen hatte. Stellte sich nur noch die Frage, wie er Gundula davon überzeugen konnte. Die Krähe riss entsetzt die Augen auf und starrte Zwitschi an. Der murmelte verlegen: „Entschuldige, das war ich nicht.“ „Immer will er nichts gewesen sein“, beschwerte sich Willy, „zu mir hat er vorhin noch gesagt, dass ich einen fetten Hintern habe.“ Gundula wandte sich dem Kauz zu: „Hat er das wirklich?“, fragte sie verwundert. „Ja das hat unser Willy wirklich“, schnarrte Amalia aus Zwitschi, „den fetten Hintern.“ „Wer hat dich denn gefragt“, fuhr Gundula den kleinen Vogel an. Zwitschi wünschte sich sehnsüchtig weg von hier, egal wohin, einfach nur ganz weit weg. Aber es half nichts: „Reg dich nicht so auf, mein süßes Schwarzfederchen und schau mal zu mir rüber, da siehst du was, das dir gefällt.“ Entrüstet drehte sich Gundula zu Zwitschi herum. „Das war ich nicht, glaubt mir doch, bitte, so etwas würde ich nie sagen.“ „Aber manchmal lässt man seine Gedanken sprechen“, sprach Amalia in Zwitschis Stimmlage weiter. Der kleine blaue Vogel schüttelte verzweifelt den Kopf. Gundula und Willy flogen wortlos zu Stachelchen und Hüpf, die mit den Körben am Gartentor warteten. „Nehmt mich mit“, rief Zwitschi und wollte gerade sein Körbchen schnappen, als er Amalia sagen hörte, „hinter Willy fliege ich besser doch nicht her. Sein dicker Hintern nimmt mir die ganze Sonne.“ Auweia. Die Grille musste weg, bevor sie noch größeres Unheil anrichten konnte. Aber wie konnte er sie loswerden? Zwitschi schüttelte den Kopf und riss dabei den Schnabel weit auf. „Schöne Aussicht“, schnarrte Amalia mit Zwitschis Stimme und streckte einen ihrer Füße so weit vor, dass er Zwitschi im Nasenloch kitzelte. „Mach dich sofort raus da“, schimpfte er, „du blamierst mich vor meinen Freunden.“ „Ich bleibe viel lieber drin und mach’s mir ein wenig lustig. Schließlich ist es hier so schön gemütlich und ich sehe keinen Grund das Feld zu räumen.“ „Das werden wir ja noch sehen“, murmelte Zwitschi und fraß in seiner Not eine Kamillenblüte und versuchte Amalia hinunterzuwürgen. Die wich dem Blütenbrei aber geschickt aus und war noch immer frisch und munter. Vielleicht sollte er die Grille mit einem von Puhs köstlichen Mandelhörnchen hinunterschlingen. Es kam zumindest auf einen Versuch an. Zwitschi schnappte nun sein Körbchen und gesellte sich zu den anderen, die ihn lautstark riefen, da sie endlich zurück zum Zwergenhaus wollten. Als er bei ihnen anlangte, stand sein Schnabel so weit offen, dass Amalia den kleinen Igel erblicken konnte. Sofort prustete sie los: „Na Stachelchen, hast du Ringelblumen gesammelt? Da kannst du jetzt endlich deine harten Borsten streichelzart pflegen.“ „Was sagst du da?“, fragte der Igel und musterte den kleinen blauen Vogel verwirrt. „Hör endlich auf, uns alle zu beleidigen“, fuhr ihn Willy an. „Das sagt er nur, weil er die Wahrheit über seinen gewaltigen Hintern nicht verträgt“, kam es aus Zwitschi. „Zwitschi, was soll das?“, auch Hüpf war sehr verwundert. „Das bin ich nicht, das ist ...“, verteidigte sich der Vogel, „... ich doch“, verbesserte ihn die freche Grille. Zwitschi zog das Köpfchen ein. Am liebsten hätte er sich im Brennnesselbeet eingegraben. Doch gerade als er davonfliegen wollte, hörte er sich sagen: „Wir müssen noch zu diesem schon fast in seinem Fußschweiß ertrinkenden Wichtel und ihm die Kräuter bringen.“ „Zwitschi!“, Stachelchen rümpfte die Nase. „Das bin ich nicht, glaubt mir doch ...“, versuchte es der Vogel erneut. „... oder lasst es lieber bleiben, Ich bin es nämlich doch“, schnarrte die vorlaute Grille. „Habt ihr es auch gesehen? Unser Zwitschi scheint es wirklich nicht zu sein“, sagte Gundula, „sein Schnabel war kein bisschen in Bewegung und trotzdem hat es geklungen, als ob er spricht.“ „Das sagst du ja nur, weil Zwitschi vom Kopf bis zu seiner hinterletzten Schmuckfeder in dich verliebt ist und deinen Hintern nicht als fett bezeichnet hat“, maulte Willy und flog zurück zum Zwergengarten. Zwitschi wurde rot. Klasse, jetzt wussten es auch noch Hüpf und Stachelchen, dass er für die Krähe schwärmte. Und zu allem Überfluss posaunte Amalia unüberhörbar heraus: „Gundula hat ja im Gegensatz zu dir wenigstens ein schickes Popöchen.“ Die Krähe blickte verlegen zur Seite. Zwitschi hätte sich am liebsten ein Erdloch gegraben und wäre darin versunken. Aber das ging nicht. Am Besten er brachte Puh erst einmal die Kamillenblüten. Vielleicht begriff ja der Wichtel in welcher schlimmen Lage sein gefiederter Mitbewohner steckte.

Bald darauf waren sie alle im Zwergengarten versammelt. Willy brachte ein Körbchen mit Brennnesseln, Stachelchen eins voller Ringelblumen, Hüpf hatte den Salbei dabei, Gundula die Schafgarbe und Zwitschi die Kamillenblüten und ... tja, leider auch Amalia: „Hallo Puh, alter Stinker, das Salbeikörbchen ist das größte. Da können wir uns auch im nächsten Jahr noch in die Nähe deiner Füße trauen“, schnarrte sie mit Zwitschis Stimme. Puh erschrak. Zwar war er von Zwitschi einiges gewohnt, aber diese Beleidigung traf ihn mit Wucht. Vor Schreck wäre er beinahe von der Leiter gesegelt. Geistesgegenwärtig hielt sich der Zwerg an einem starken Ast fest und atmete erst einmal tief durch. Dann stieg er mit zitternden Knien die Leiter hinab. Das wäre fast noch schief gegangen. Und wer war daran schuld? Zwitschi! „Was fällt dir ein!“, wütend nahm er sich den kleinen blauen Vogel zur Brust. „Das ist mir nicht eingefallen, glaube mir“, sagte Zwitschi verzweifelt, „das habe ich über all die Jahre, in denen ich mit dir zusammenwohne, studiert“, ergänzte Amalia. „Bitte Puh, ich bin das nicht, das ist eine ...“, versuchte es Zwitschi erneut. „... komische Sache mit deinen Füßen, in deinen Schuhen steht ja manchmal regelrecht die Brühe. Salbei ist vielleicht noch nicht der Weisheit letzter Schluss“, plapperte die Grille weiter. „Halt doch endlich die Klappe!“, schrie Zwitschi sie an und stieß die Luft aus in der Hoffnung, Amalia würde sich nicht mehr halten können. Die anderen sahen seinen Bemühungen gespannt zu. Amalia rutschte tatsächlich etwas auf den Ausgang zu, sprang aber wieder zurück. Nun hatte auch Puh bemerkt, dass sich in Zwitschis Schnabel etwas bewegt hatte. Und auch Gundula krächzte aufgeregt: „Seht ihr, ich habe mich vorhin nicht getäuscht. Unser liebes Blaufederchen ist nämlich gar nicht so großschnablig.“ Zwitschi ging das Herz auf. Sie hatte ihn Blaufederchen genannt. Wie schön das aus ihrem Schnabel klang. Und auch Hüpf hatte Notiz von Amalia genommen: „Seht mal, in Zwitschis Schnabel hockt eine Grille“, rief das Eichhörnchen. Nur Willy sagte: „Na so ein großer Unterschied zu sonst ist das trotzdem nicht.“ Dabei schmunzelte er aber und strich Zwitschi entschuldigend übers hübsche Köpfchen. „Und was nun?“, fragte Stachelchen. Da hatte Puh eine Idee: „Zwitschi, du sagtest doch, dass die Wirkung von Salbei bei meinem Fußschweiß eher zu bezweifeln ist. Ich fürchte, du hast recht. Aber keine Sorge, vorhin habe ich in der Zeitung gelesen, dass Apfelminze ein gutes Hausmittel sein soll. Schnapp dir ein Körbchen und guck dich auf der Waldwiese um. Da steht jede Menge davon.“ Zwitschi nickte. Er ahnte, dass etwas anderes hinter dem Auftrag des Wichtels steckte, denn Apfelminze war allenfalls magen- und nicht nasenschonend. Auf jeden Fall setzte er sich in Bewegung. Hoffentlich ging Puhs Plan auf. Schließlich war sein Schnabel auch ohne Amalias gütige Mithilfe vorlaut genug.

Auf der Waldwiese war das schönste Grillenkonzert im Gange. Die Männchen gaben ihr bestes und zirpten in den schönsten Tönen, um die Weibchen zu beeindrucken und anzulocken. Es dauerte nur ein paar Sekunden, da schmolz Amalia dahin. Ihr Grillenherz stand in Flammen: „Lass mich sofort raus, ich muss ganz dringend zu den heiratswilligen Männchen!“, verlangte sie von Zwitschi und schob ihre Füße in Richtung Schnabelspitze. Doch der kleine Vogel dachte nicht daran den Schnabel so weit zu öffnen, dass sie herausschlüpfen konnte. So leicht wollte er es der Grille nun auch wieder nicht machen. Amalia klopfte nun sanft dagegen. „Ach mach schon auf, die Lockrufe der Männchen machen mich noch ganz verrückt“, bat sie inständig. Zwitschi schwieg eisern und scherte sich kein Bisschen darum. Schließlich hatte sie ihn ja auch die ganze Zeit verrückt gemacht. Dieser kleine süße Racheakt tat gut. Er war zwar nicht ganz so süß wie Gundula, wenn sie ihn Blaufederchen nannte, und Puhs Mandelhörnchen, von denen ihm die anderen hoffentlich noch ein paar übrig gelassen hatten, wenn er erst zurückgekehrt war. Aber er stimmte ihn ein bisschen fröhlicher. „Ach komm schon, bitte lass mich gehen“, winselte die Grille. Zwitschi dachte daran, wie sehr Amalia Willy, Gundula, Stachelchen und Puh in seinem Namen beleidigt hatte. Er sah zur Walduhr hinüber und dachte: Zehn Minuten kannst du ruhig noch warten. Als ich dich loshaben wollte, bist du nicht gegangen. Und nun hab’ ich jede Menge Zeit. Schließlich will ich im Gegensatz zu dir kein Grillenmännchen erobern. Hoffentlich haben dir die anderen Weibchen die besten Männchen schon weggeschnappt. Amalia spazierte nervös in seinem Schnabel auf und ab. Sie klopfte und bat, tobte und schrie, wimmerte und winselte. Zwitschi genoss es sichtlich. Da waren die zehn Minuten herum. Der kleine Vogel fand, dass sie viel zu schnell herum waren. Wenn wir allerdings Amalia gefragt hätten ... Zwitschi sperrte den Schnabel weit auf und die Grille schlüpfte hinaus in die Freiheit. „Willy Kauz hat ‚nen Fetten Hintern, Zwitschi ist in Gundula verliebt und Puh leidet an Fußschweiß“, berichtete sie ihren Artgenossen. Doch die schenkten ihren Geschichten keinerlei Beachtung und ließen sie einfach stehen.

Frühlingspoesie

Der Kauz Willy landete im Zwergengarten und trippelte zu Pünktchen hinüber, das beim Springbrunnen schlief. „Hallo Pünktchen, ich bin wieder zurück“, sagte er fröhlich. Das Reh regte sich nicht. „Aufwachen, Schlafmütze! Sag mir jetzt deinen Frühlingsvers. Du hattest genug Zeit zum Überlegen“, drängelte das Käuzchen. Das Reh zuckte müde mit den Ohren. „Wird’s bald! Ich habe schließlich nicht den ganzen Tag Zeit. Dein Frühlingsvers ist der Einzige, der mir noch fehlt. Bei den anderen Waldbewohnern auf meiner Liste war ich schon. Also, wie lauten deine beiden Zeilen für unser gemeinsames Frühlingsgedicht?“ Pünktchen gähnte und streckte sich. Verwundert sah es den Kauz neben sich an: „Warum brüllst du hier so rum und störst mich bei meinem Schönheitsschlaf? Du glaubst doch nicht etwa, dass mein Fell von allein so schön weich und glänzend wird?“ „Du kannst ja gleich weiterschlafen“, beschwichtigte der Kauz das Reh, „Zuvor brauche ich aber noch deine zwei Zeilen für unser gemeinsames Frühlingsgedicht. Wie lauten sie?“ „Hast du mich nicht heute Morgen schon danach gefragt?“, erkundigte sich das Reh. „Hab’ ich“, seufzte der Kauz. Wenn Pünktchen erwachte, dauerte es eine Ewigkeit, bis man mit ihm etwas anfangen konnte. „Und was hab’ ich da gesagt?“, wollte das Reh wissen. „Du hast mir versprochen, du würdest angestrengt über einen guten Reim nachdenken und ihn mir später sagen.“ „Und ich hab’ mich wirklich angestrengt. Denn über all dem Denken bin ich eingeschlafen. Mir schoss aber noch ein Vers in den Kopf, bevor ich auf einer Schäfchenwolke hinüber ins Traumland glitt. Pass auf, hier kommt er: Mein liebes gutes Willylein, zum Frühling fällt mir gar nichts ein.“ „Wirklich anspruchsvoll gedichtet. Darüber hast du bestimmt lange gebrütet. Kein Wunder, dass du so geschafft bist“, spottete Willy. Das Reh gähnte und hatte große Mühe die Augen offenzuhalten: „Lass dir was anderes für mich einfallen, wenn dir mein Vers nicht taugt“, empfahl es. „also schön, ich werd’ dir was aufs Auge drücken, das zu dir passt.“ Er flüsterte dem Reh zwei Zeilen ins Ohr. Pünktchen bewegte sanft den Kopf und ließ ihn ins Gras sinken. Es war wieder eingeschlafen. „Ich betrachte dein Abnicken als Zustimmung“, beschloss Willy und zog mit dem Schnabel Papierrolle und Bleistift aus einem Röhrchen, das an einem Band um seinen Hals hing.

„Ich bin hier“, schrie Zwitschi und segelte zu Willy ins Gras. Der Kauz erschrak und machte einen großen Krakel aufs Blatt, während Pünktchen nicht mal mehr mit den Ohren zuckte. „Sag mal Zwitschi, halten Rehe eigentlich Frühjahrsschlaf?“, fragte der Kauz interessiert. „Sieht ganz so aus“, bestätigte der Vogel mit einem Seitenblick auf Pünktchen. Auch er trug ein Röhrchen mit Schreibutensilien an einem Band um den Hals. „Ich muss jetzt noch zu Puh. Heute Morgen war er nicht mit Salz und Pfeffer zu genießen. Hoffentlich hat sich seine Laune inzwischen gebessert. Wenn ich nur wüsste, was in ihn gefahren ist.“ „Du warst länger weg, als ich dachte“, wunderte sich Willy, der drei Dichter mehr auf seiner Liste hatte als Zwitschi. „Ich weiß, entschuldige, dass ich erst jetzt eintrudle, aber ich musste mit Agathe Hölzchen ziehen, wer von uns eine Feder spendiert. Mir ist nämlich der Bleistift abgebrochen, als ich ihren Vers notieren wollte und die gute Eule hatte nur ein Tintenfässchen im Nest. Sie ist eben manchmal sehr altmodisch.“ Dabei sah der kleine blaue Vogel verärgert auf seine Schwanzfedern und Willy brauchte nicht zu fragen, wer das kürzere Hölzchen gezogen hatte. „Auf meiner Liste fehlt nur noch unser Wichtel. Wenn du mir deinen Bleistift borgst, kann ich seinen Beitrag aufschreiben. Dann sind wir fertig.“ „Und wie wär’s, wenn du deinen Spitzer nimmst und deinen Bleistift anspitzt?“, fragte Willy. „Wenn du bis morgen früh Zeit hast“, gab Zwitschi zur Antwort. Willy überließ ihm seinen Stift und sie schoben die Tür zum Zwergenhaus auf.

„Verschwindet, ich habe schreckliche Kopfschmerzen. Lasst mich bloß in Ruhe, mir geht es miserabel“, grummelte es aus Puhs Bett. „Ach Puh, wir sind gleich wieder weg. Es geht auch ganz schnell. Du müsstest nur mal eben deinen Vers für unser Frühlingsgedicht zum Besten geben“, sagte Zwitschi. „Mir dröhnt der Kopf. Nach Versen ist mir nicht zumute. Wer hat sich den Frühlingsquatsch da ausgedacht mit diesem idiotischen Gedicht“, stöhnte der Wichtel. „Du warst das. Was ist denn heute nur mit dir los?“, war Zwitschi erstaunt. „Kopfschmerzen hab’ ich! Muss ich’s erst noch für dich buchstabieren, damit du’s endlich kapierst“, heulte der Wichtel laut auf und trommelte mit den Fäusten auf die Matratze. Zwitschi zuckte zusammen. „Igitt, wonach riecht es hier so streng“, schnupperte Willy aufgeregt. Der kleine Vogel bemerkte es nun auch. Er flog in die Küche und fand zwei noch halb volle Gläser. „Tollkirschbowle“, rief er. Einer weiteren Erklärung bedurfte es nicht. Deshalb hatte er Puh und dessen Koboldfreund Wuschel gestern nicht bei ihrer wichtigen Unterredung stören dürfen. So ein Schwindler, dieser Wichtel. „Geschieht dir recht“, stellte Zwitschi fest. Im Zwergenbett jaulte es laut auf. „Wollte Wuschel nicht alle Spuren beseitigen?“ „Wieso kannst du dir auch nicht merken, dass dir die Brühe nicht bekommt“, schimpfte er mit Puh. Jetzt ging die Leier wieder los. „Halt den Schnabel, verflixt und zugewichtelt noch mal“, brummelte Puh, „von dir muss ich mir so etwas nicht anhören.“ „Musst du auch nicht. Du könntest mich schon längst wieder los sein, wenn du nur noch schnell deine beiden Zeilen für unser Frühlingsgedicht beisteuern würdest. Und wenn wir weg sind, kannst du deinen Tollkirschrausch in aller Ruhe auswichteln.“ Der Zwerg zischte:

„Mich hält der Kopfschmerz voll gepackt,
Gedichte finde ich beknackt!
Den Frühling mag ich gar nicht leiden!
Mir geht es nämlich echt bescheiden!

Noch Fragen?“ „Danke, das war’s schon“, sagte Zwitschi knapp und notierte die vier Zeilen. Er war sichtlich stolz auf den kopfschmerzgeplagten Wichtel. Sogar zwei Verse hatte er gedichtet. So ein Tollkirschrausch förderte offenbar Puhs Kreativität. Puh stöhnte noch einmal erschöpft auf und ließ sich wieder in die Kissen fallen. „Ich seh’ nachher noch mal nach dir, mein toller Kirschwichtel“, lachte Zwitschi und zu Willy gewandt sagte er: „Komm wir machen aus den beiden Schriftrollen in deinem Nest eine Einzige. Um Puh kümmere ich mich danach. Ich fürchte, diesmal müssen seine Kopfschmerzen behandelt werden. Da können wir nicht erst warten, bis sein Rausch davongerauscht ist. Morgen ist schon der Tanz in den Frühling auf der Waldwiese. Luzie, das hübsche Wichtelfräulein, freut sich schon so sehr auf Puh. Wenn sie wüsste, dass er sich zusammen mit Wuschel an Tollkirschbowle berauscht hat, wäre ihre Freude bestimmt getrübt. Er muss wenigstens wieder auf die Beine gestellt werden, damit sie nicht enttäuscht ist. Drehen wird er sich dann von ganz allein. Dafür sorgen die Reste der Bowle.“ „Und du meinst, Luzie ist damit zufrieden?“, fragte Willy erstaunt. „Klar, ihr wird der Unterschied kaum auffallen. Puh ist nicht gerade ein toller Tänzer“, war sich Zwitschi sicher. „Wie du meinst“, sagte der Kauz und forderte den kleinen Vogel auf ihm in sein Nest zu folgen.

Willy und Zwitschi setzten sich an den Küchentisch. Der kleine Vogel schrieb das Gedicht sauber ab, weil er die bessere Schnabelschrift hatte. Der Kauz diktierte:

Frühlingsfreuden

Die Tauben sitzen im Apfelbaum
Und schwelgen im süßen Frühlingstraum
Willy schlüpft aus den Wollsöckchen
Und sucht im Garten nach Schneeglöckchen
Zwitschi flattert durch die Luft
Und saugt ihn auf, den Tulpenduft
Die Hasen hoppeln durch die Wiesen
Wo wird das erste Veilchen sprießen?
Krähe Gundula putzt ihr Gefieder
Im Sonnenschein, da glänzt es wieder
Hüpf rennt an seiner Eiche runter
Endlich liegt kein Schnee mehr drunter
Der Freesienduft ist gar zu schön
Agathe bleibt begeistert steh’n
Fuchs Listig fegt durchs frische Gras
Ihm macht das Jagen wieder Spaß
Die Maulwürfe kommen aus den Gängen gekrochen
Sie haben die Hyazinthen gerochen
Stachelchen schaut aus dem Haus
Alles sieht so grün jetzt aus
Punktinchen streift durch Busch und Hecken
Wo mag der erste Krokus stecken?
Fisch Schüppchen aus dem Waldsee schaut
Endlich ist das Eis getaut
Die Frösche quaken froh und munter
Der Zauberwald wird wieder bunter
Reh Pünktchen liegt faul in der Sonne
Und genießt ihre Strahlen mit Wonne
Wuschel, der putzt seine Fenster
Gardinen waschen die Gespenster
Jedes Wichtelfräulein flechtet einen Blumenkranz
Und freut sich auf den Frühlingstanz
Paul Kauz verzichtet auf den Schal
Im Winter braucht er ihn öfter Mal
Die Wichtelmänner lassen ihre Stiefelchen stehen
Im Frühling wollen sie barfuß gehen
Zwerg Puh hält der Kopfschmerz fest gepackt
Gedichte findet er beknackt
Den Frühling mag er gar nicht leiden
Ihm geht es nämlich echt bescheiden

„So fertig“, war Zwitschi mit sich zufrieden, „wir haben von jedem der Waldbewohner ein paar Zeilen gesammelt und aufgeschrieben.“ „Die letzten vier habe ich nicht angesagt“, protestierte Willy. „Das brauchtest du auch nicht, ich habe sie mir gemerkt“, tönte der blaue Vogel. Aber wir können sie Puh doch nicht einfach unterjubeln“, protestierte Willy weiter. „Wieso denn nicht? Die hat er doch selbst gedichtet“, meinte Zwitschi. „Schon, aber er hat das doch nur so gesagt. Puh wollte diesen Vierzeiler sicherlich nicht in unserem Frühlingsgedicht haben.“ „Er wollte ja nicht mal mehr ein Frühlingsgedicht haben“, erinnerte ihn Zwitschi. „Trotzdem, diese vier Zeilen werden sofort gestrichen“, beharrte Willy auf seiner Meinung. „Nein, Puh wollte, dass jeder einen Beitrag zu unserem gemeinsamen Frühlingsgedicht leistet. Und das ist eben seiner“, zeigte sich Zwitschi stur. „Aber wenn er diese grässlichen Kopfschmerzen nicht hätte ...“, versuchte es Willy erneut. „... wäre auch nicht zwangsläufig etwas Gescheiteres dabei herausgekommen“, konterte Zwitschi. Willy stöhnte auf. Wieso musste diese kleine blaue Nervensäge eigentlich immer das letzte Wort haben. „Also schön, wir lassen die vier Zeilen drin“, seufzte er ergeben. Der Kauz nahm sich aber fest vor, das Gedicht eigenschnablig vorzutragen und Puhs unfreiwilligen Vierzeiler einfach zu unterschlagen.

Nachdem die beiden gefiederten Freunde noch ein Schälchen Wackelpudding mit Waldmeistergeschmack und Schlagsahne verzehrt hatten, legte sich Willy aufs Ohr. Zwitschi verließ schleunigst das Kauzennest. Er musste nach Puh sehen. Wie würde es seinem Lieblingswichtel inzwischen gehen? Hoffentlich hatte sich dessen miese Laune wenigstens ein bisschen gelegt. Als Zwitschi aber die angelehnte Tür des Zwergenhauses vollständig aufgestupst hatte, hörte er ihn schon wieder fürchterlich zetern: „Verschwinde, mir platzt der Schädel schon ohne dein Zutun.“ Zwitschi schritt zur Tat. Ohne etwas zu erwidern, sauste er davon. Er wollte Agathe um Rat fragen. Schon bald hatte er das Eulennest erreicht. Auf dem Rand saß die kluge Eule und blinzelte in die strahlende Frühlingssonne: „Was machst du denn schon wieder hier? Passt mein Reim etwa nicht zu eurem Gedicht?“ „Doch, doch, er passt perfekt. Aber die Kopfschmerzen passen nicht zu unserem Puh. Er liegt schon den ganzen Tag auf seinem Krankenlager, schreit mich an und nörgelt rum. Sicherlich ist ihm die Tollkirschbowle, die er gestern Abend zusammen mit Wuschel getrunken hat, zu Kopf gestiegen.“ Agathe sah ihn ungläubig an. „Wann wird er es endlich lernen. Von Tollkirschbowle kriegt er doch jedes Mal einen schweren Kopf“, lachte sie. „Kannst du seine Kopfschmerzen behandeln? Ich meine, wenn der morgen so ist wie heute, verdirbt er das ganze Fest und die arme Luzie wird schrecklich enttäuscht sein. Ich will nicht, dass sie traurig ist, ich mag sie nämlich sehr gern. Und das nicht nur, weil sie die besten Pfannkuchen bäckt, die ich je gegessen habe“, sagte Zwitschi. Die Eule überlegte. Dann erblickte sie die Veilchen unter ihrem Nest. „Das ist es“, jauchzte sie auf, „wir machen Veilchenumschläge, die helfen bestimmt. Hilf mir mal beim Sammeln.“ Als die beiden über die Wiese trippelten und dann und wann mit dem Schnabel eine der kleinen blauen Blumen abzupften, sagte plötzlich jemand: „Was macht ihr denn da?“ Als Zwitschi sich umdrehte, sah er Hüpf, seinen Eichhörnchenfreund. „Wir versorgen unseren Tollkirschpatienten“, erklärte er. „Wann wird Puh es endlich lernen? Die Tollkirschbowle ist ihm doch schon letztes und vorletztes und vorvorletztes Jahr nicht bekommen“, seufzte Hüpf. „Zwerge scheinen sehr vergesslich und überhaupt nicht lernfähig zu sein, was Tollkirschbowle angeht“, meinte Agathe. „Was sagt ihr da?“, fragte der Igel Stachelchen, der gerade einen Frühlingsspaziergang machte, „Puh hat’s schon wieder erwischt? Wieso weiß er denn eigentlich immer noch nicht, dass Tollkirschbowle ein Hammerwerk in seinem Kopf in Gang setzt.“ „Da fragst du was“, war die Eule ratlos, „du weißt es, Zwitschi weiß es, ich weiß es, Hüpf weiß es, nur Puh hat es offenbar mal wieder nicht gewusst.“ Mit diesen Worten holte sie ein kleines Körbchen aus ihrem Nest. Sie legten die gepflückten Veilchen hinein und begaben sich gemeinsam zum Zwergenhaus.

„Verschwindet!“, brüllte Puh, als er die Vier erblickte. Zwitschi fuhr zusammen. Das überbot an Lautstärke alles bisher dagewesene. Puh musste sich schrecklich fühlen. Doch Agathe zeigte sich unbeeindruckt. Sie schwebte in die Küche und forderte das Eichhörnchen auf ihr zu folgen. Auf dem Herd bereiteten sie einen Veilchensud zu. Stachelchen wühlte in Puhs Schränken unter dessen lautstarken Protesten nach einem Handtuch. Zwitschi versuchte den Wichtel mit seinem sanftesten Gezwitscher zu beruhigen. Es half nur bedingt. Puh sagte zwar keinen Ton mehr, lief aber dunkelrot an. Zwitschi beobachtete es mit Sorge. Falls Puhs Gesichtsfarbe in Violett überging, würde er sich umgehend in Deckung bringen. Womöglich warf der Wichtel dann mit seinem Kopfkissen nach ihm. „Stachelchen, hast du ein Handtuch gefunden?“, fragte Agathe aus der Küche. „Ja, hab’ ich“, rief der Igel und lief hinaus um es ihr zu bringen. Hüpf tauchte es in den Veilchensud und wrang es gründlich aus. „Und das legst du jetzt unserem schwierigen Patienten auf die Stirn“, sagte Agathe. Das Eichhörnchen erschrak: „Ich weiß nicht so recht, irgendwie ist er besonders mies drauf“, zweifelte es, „vielleicht ist es besser du schwebst über ihn und lässt es einfach fallen.“ „Gute Idee, Zwitschi könnte mir dabei helfen.“ Und so nahmen Agathe und Zwitschi je einen Zipfel des Handtuches in den Schnabel und ließen es auf Puhs Stirn fallen. Stachelchen kramte inzwischen nach einem großen Keks in der Keksdose und steckte ihn Puh zur Beruhigung in den Mund. Das brachte einen großen Vorteil mit sich. Selbst wenn sich der Zwerg über das Handtuch hätte aufregen wollen, war er nun erst einmal mit Kauen beschäftigt. Puh wollte sich aber nicht weiter aufregen. Der Veilchenduft entspannte ihn und nach einer halben Stunde ließen die Kopfschmerzen erheblich nach. Jetzt hatte er auch nichts dagegen, dass Hüpf die Umschläge regelmäßig wechselte und gegen Abend fühlte er sich wieder putzmunter. Im Gegensatz dazu hockten Stachelchen, Hüpf, Zwitschi und Agathe auf dem Zwergensofa und schliefen. Puh wusste, dass er seine vier Freunde so geschafft hatte und nahm sich fest vor nie wieder Tollkirschbowle zu trinken. Auf einmal blitzte es im hintersten Winkel seines Gedächtnisses auf. Hatte er sich das nicht schon mehrere Male vorgenommen?

Am nächsten Nachmittag versammelten sie sich alle auf der Waldwiese. Die Wichtel aus dem Wichtelwald hatten Kuchen und Kekse mitgebracht und in einem großen Glasgefäß hatten sie Schlammbowle mit Vanilleeis und Pfirsichen angesetzt. Und in einem zweiten duftete es nach? Ja, wonach denn eigentlich? Nach Tollkirschbowle. Puh stürzte wie von der Tarantel gestochen darauf zu. Als Zwitschi das bemerkte, zog er ihn mit seinem Schnabel am Ärmel. „Puh, erklär es mir, ich versteh’s nämlich nicht. Ich weiß, dass dir Tollkirschbowle zu Kopf steigt, Agathe weiß es, Hüpf weiß es und sogar Stachelchen. Und eigentlich solltest du es auch noch wissen. Schließlich ist gestern erst einen Tag lang her.“ Puh blieb ruckartig stehen. „Stimmt ja. Wieso entfällt mir das bloß immer wieder.“ Da trat ihm Luzie in einem blaugeblümten Kleid entgegen. Puh verwarf seine Gedanken an die Tollkirschbowle und reichte ihr die Hand.

Der Tanz in den Frühling begann. Ein vielstimmiges Orchester aus Bienen, Fliegen, Käfern und Grillen sang von den Vögeln des Waldes begleitet in den schönsten Tönen und die Waldbewohner tanzten zusammen mit den Wichteln. Luzie drehte sich glücklich strahlend mit Puh im Kreis und Zwitschi fand das so ergreifend, dass er ein paar Tränen verdrückte. Die beiden waren wirklich ein schönes Paar. Und keines der Wichtelfräuleins lächelte so schön wie Luzie.

Da läutete Willy das Glöckchen. Er bat um Aufmerksamkeit: Ich möchte euch nun unser gemeinsames Frühlingsgedicht vortragen. Jeder von euch hat dazu seinen Beitrag geleistet und hier ist es:

Frühlingsfreuden

Die Tauben sitzen im Apfelbaum
Und schwelgen im süßen Frühlingstraum
Willy schlüpft aus den Wollsöckchen
Und sucht im Garten nach Schneeglöckchen
Zwitschi flattert durch die Luft
Und saugt ihn auf, den Tulpenduft
Die Hasen hoppeln durch die Wiesen
Wo wird das erste Veilchen sprießen?
Krähe Gundula putzt ihr Gefieder
Im Sonnenschein, da glänzt es wieder
Hüpf rennt an seiner Eiche runter
Endlich liegt kein Schnee mehr drunter
Der Freesienduft ist gar zu schön
Agathe bleibt begeistert steh’n
Fuchs Listig fegt durchs frische Gras
Ihm macht das Jagen wieder Spaß
Die Maulwürfe kommen aus den Gängen gekrochen
Sie haben die Hyazinthen gerochen
Stachelchen schaut aus dem Haus
Alles sieht so grün jetzt aus
Punktinchen streift durch Busch und Hecken
Wo mag der erste Krokus stecken?
Fisch Schüppchen aus dem Waldsee schaut
Endlich ist das Eis getaut
Die Frösche quaken froh und munter
Der Zauberwald wird wieder bunter
Reh Pünktchen liegt faul in der Sonne
Und genießt ihre Strahlen mit Wonne
Wuschel, der putzt seine Fenster
Gardinen waschen die Gespenster
Jedes Wichtelfräulein flechtet einen Blumenkranz
Und freut sich auf den Frühlingstanz
Paul Kauz verzichtet auf den Schal
Im Winter braucht er ihn öfter Mal
Die Wichtelmänner lassen ihre Stiefelchen stehen
Im Frühling wollen sie barfuß gehen

„Du hast da was vergessen“, warf Zwitschi ein. „Das habe ich nicht. Es ist alles gesagt.“ „Stimmt nicht“, blieb der kleine Vogel beharrlich, „da sind noch folgende Zeilen:

Zwerg Puh hält der Kopfschmerz fest gepackt
Gedichte findet er beknackt
Den Frühling mag er gar nicht leiden
Ihm geht es nämlich echt bescheiden“

„Zwitschi!“, rief Puh entsetzt, „das hab’ ich doch nicht so gesagt.“ „Hast du wohl!“ „Dann habe ich es eben nicht so gemeint! Hättet ihr euch nicht etwas Netteres für mich ausdenken können?“ „Davon hast du nichts gesagt. Ich dachte, das geht schon in Ordnung so“, verteidigte sich Zwitschi. „Aber ihr wusstet doch, dass ...“ „Beruhige dich wieder, ich improvisiere mal eben etwas anderes für dich

Puh quält sich hoch von seinem Kissen
Und küsst im Garten die Narzissen.“

„Die küsst du und mich nicht!“, beklagte sich nun Luzie, das Wichtelfräulein und ließ die dunkelblauen Zöpfe fliegen. „Oh nein, was hast du jetzt wieder angerichtet“, jammerte Puh. „Kannst du dich denn nur beschweren? Besser kann es doch gar nicht laufen. Sie will von dir geküsst werden“, lachte Zwitschi. Puh wäre vor Scham fast im Boden versunken. Da kam ihm Willy zu Hilfe: „Also gut dann probier ich’s mal ...“ Puh schwante nichts Gutes. Mit wild rudernden Armen brachte er Willy zum Schweigen. „Was ist nun, ich bin doch mindestens so hübsch wie deine Narzissen“, drängelte Luzie. „Sogar noch viel hübscher“, lachte Puh und gab ihr einen dicken Kuss auf die Nasenspitze. Luzie strahlte und die Glitzersteinchen auf ihren Vorderzähnen funkelten. „Na geht doch“, kommentierte Zwitschi die Szene, „immer musst du dich so anstellen.“

Osterwirrwar

Der Osterhase saß missmutig an seinem Arbeitstisch und bemalte ein Pappei. „Wieso hab’ ich meiner Frau heute Morgen bloß gesagt, dass die Waffeln meiner Mutter viel knuspriger sind als die ihren“, murmelte er vor sich hin und blickte wehmütig auf den Ehering, den sie ihm zurückgegeben hatte. Dabei hatten sie erst vor zwei Wochen geheiratet und waren so glücklich gewesen. Vor vier Tagen war es dann zum ersten Ehekrach gekommen, und das nur, weil er sie darauf hingewiesen hatte, dass seine Mutter die Taschentücher viel hübscher faltete und dass der Weichspüler, den sie verwendete, frischer roch. Danach hatten sie sich noch einmal vor zwei Tagen heftig gestritten, weil ihm herausgerutscht war, dass der Möhrenauflauf seiner Mutter viel besser gewürzt war und auch ihr Apfelmus viel cremiger schmeckte. Die Drohung seiner Frau klang noch immer in seinen Ohren. „Noch ein einziges Mal und ich bin weg. Dann kann ja deine Mutter bei dir einziehen!“ Und dieses einzige Mal war ihm heute Morgen beim Frühstück passiert. Und nun war sie weg. Ihre junge Ehe schien am Ende zu sein. Und das zwei Wochen vor Ostern.

Das konnte ja ein schönes Fest für die Zauberwaldbewohner werden. Die Plätzchen, Schokoladeneier und Osterküchlein würden ohne die Hilfe seiner Hasenfrau nie im Leben bis Ostern fertig werden. Aber vielleicht freuten sich die Zauberwäldler ja auch über bemalte Pappeier ohne Inhalt? Welch lächerlicher Gedanke! Was konnte er nur tun? Seine Mutter um Hilfe bitten? Niemals! Wenn seine Frau davon Wind bekäme, würde sie nie mehr zu ihm zurückkommen. In Gedanken versunken, malte er sich ein rotes Herzchen auf die linke Vorderpfote und besah es traurig. Seine geliebte kleine Osterhasenfrau, wo mochte sie jetzt stecken? Wahrscheinlich war sie bei einer ihrer Schwestern. Leider hatte sie zwölf davon, und die konnte er vor Ostern nicht alle abklappern. Wenn das Osterfest vorbei war, würde er sie suchen und mit einem großen Strauß Osterglocken um Verzeihung bitten. Und bei einem romantischen Versöhnungspicknick würde er ihr ein herzförmiges Küchlein servieren, darin versteckt, läge ihr Ehering. Aber jetzt hatte er andere Probleme. Der Osterhase stellte den Pinsel ins Wasserglas und legte das Ei zur Seite. Er musste etwas unternehmen, um das diesjährige Osterfest zu retten. Und plötzlich war ihm klar geworden, was das sein würde. Er ging hinüber ins Wohnzimmer, riss seinem Postraben Prestissimo, der friedlich in der Sofaecke döste, eine Feder aus und schrieb einen Brief an Puh. Der Wichtel würde ihm sicherlich gern zur Seite stehen. Auf echte Männerfreundschaften konnte man sich noch verlassen. Als der Brief fertig war, weckte er Prestissimo: „Hier nimm diesen Brief und bring ihn zu Puh in den Zauberwald.“ Der Postrabe nahm den Brief in den Schnabel und machte sich auf den weg.

Er setzte sich auf die Wiese vor dem Haus des Osterhasen, drehte seine Flügel sieben Mal, wie zwei Rotorblätter und startete. Prestissimo schoss davon wie eine Kanonenkugel. Er sah das Zwergenhaus kurz danach unter sich auftauchen und versuchte verzweifelt einen Bremsschwung einzuleiten. Es misslang gründlich. Der gesamte Zauberwald sauste an ihm vorbei, bevor er endlich austrudelte und im Sinkflug zu Boden glitt. Das war gehörig schiefgegangen. Prestissimo drehte seine Rotorflügel zwei Mal im Kreis und machte sich auf den Rückweg. Er schoss davon, als hätte man einen Pfeil von einer gespannten Sehne schnellen lassen. Das Zwergenhaus tauchte wieder auf. Der Postrabe drehte seine Flügel mit aller Macht rückwärts, doch bevor er endlich zum Stillstand kam, hatte er das Zwergenhaus weit hinter sich gelassen. Prestissimo steckte nicht auf. Er war schließlich ein richtiger Postrabe und richtige Postraben trugen ihre Briefe immer aus, außer manchmal, wenn sie die Adresse verfehlten. Also setzte er seine Rotorflügel wieder in Gang und schoss abermals davon. Das Zwergenhaus kam wieder näher. Es wurde größer und größer. Doch Prestissimo schaffte es auch diesmal nicht seinen Flug rechtzeitig zu stoppen. Mitten in einer Tanne nahm sein Zustellversuch ein jähes Ende. Prestissimo schüttelte seine Federn. Hui, wie die Nadeln piksten. Aber wer so ein richtiger Postrabe war, der nahm es auch mit den größten Widrigkeiten auf! Vorsichtig befreite er sich aus den Zweigen der Tanne und ließ sich zu Boden gleiten. Vielleicht sollte er den Brief zu Fuß zustellen? Es musste ja nicht unbedingt per Luftpost sein. Prestissimo hüpfte, stolperte und verhedderte sich im Gestrüpp. Er gab aber nicht auf und kämpfte sich weiter vorwärts. Als er aber einen Fuchs durchs Unterholz schleichen sah, verließ ihn der Mut. Der Brief musste ja nicht unbedingt zu Fuß zugestellt werden. Es gab ja noch die Luftpost. Der Postrabe ließ seine Flügel rotieren und nahm richtig Schwung. Das Zwergenhaus flog unter ihm dahin. Prestissimo versuchte zu bremsen. Doch so sehr er sich bemühte, sein Bremsschwung zeigte keine Wirkung. Er sauste und sauste und auf einmal machte es plumps! Diese Küche kannte er doch! Nur die Schüssel mit dem Mehl, in der er saß, gab ihm Rätsel auf. Da sagte jemand zu ihm: „Was muss ich sehen. Du hast den Brief ja immer noch im Schnabel“ Prestissimo nickte schuldbewusst. „Gut, dann muss ich eben auf Adagio zurückgreifen“, brummte der Osterhase, „der Brief muss ja nicht unbedingt als Eilsendung zugestellt werden.“ Und dann rief er seinen zweiten Postraben.

Ungefähr zehn Minuten später kam Adagio in die Küche getrippelt. „Wo kommst du denn jetzt erst her?“, fragte der Osterhase kritisch. „Von nebenan aus der Sofaecke“, antwortete Adagio knapp. Der Osterhase übergab ihm den Brief an Puh. „Aber beeil dich“, ermahnte er ihn. „Beeilen und Adagio! Du kannst manchmal ganz schön komisch sein. Du solltest Puhs Hilfe besser fürs nächste Osterfest benötigen. Bis dahin hat Adagio die Sendung bestimmt ausgetragen“, spottete Prestissimo. „Wenigstens schieße ich nicht andauernd übers Ziel hinaus, wie andere Postraben“, konterte Adagio. „Stimmt“, gab Prestissimo ungerührt zurück, „du erreichst dein Ziel erst gar nicht.“ Ungeachtet dessen machte sich Adagio auf den Weg. Der Osterhase sah ihm lange zweifelnd hinterher. Nach vierzig Minuten konnte er endlich keine schwarze Feder mehr erblicken.

Zehn Tage später: Puh und Wuschel saßen in der warmen Frühlingssonne auf der Gartenbank. Vor sich hatte jeder der Wichtel ein Stück Himbeertorte und in der Mitte des Tisches stand ein Töpfchen Sahne. „Was für ein herrlicher Frühlingstag“, sagte Wuschel versonnen und Puh nickte. Da fiel etwas Schwarzes vom Himmel und stürzte in den Sahnetopf. „Weiter hätten mich meine Flügel nicht mehr getragen“, hauchte Adagio erschöpft und ließ den Brief aus seinem Schnabel gleiten. „Ein paar Zentimeter weiter wären schon wünschenswert gewesen“, murmelte Wuschel. „Da bin ich anderer Meinung“, strahlte Adagio und putzte freudig schmatzend sein Gefieder. „Du Wuschel, der Brief hier ist vom Osterhasen“, war Puh aufgeregt. „Was schreibt er denn?“, erkundigte sich der Kobold. Puh murmelte in seinen Bart: „Schwere Ehekrise, Abstand, Auszeit, Frau weg - ach hier kommt es. Wir sollen uns um die Schokoladeneier und die Osterplätzchen kümmern.“ „Jetzt noch? Bis Ostern sind es ganze drei Tage“, war Wuschel entsetzt. „Mmmhhh, ihr habt also noch genügend Zeit. Ich hab’ mich schließlich beeilt.“ Adagio war sichtlich stolz. Er entstieg zufrieden dem Sahnetopf und machte sich auf den Rückweg. Puh sah ihm lange nach. Vierzig Minuten später war die letzte schwarze Feder verschwunden. „Komm Wuschel. Wir gehen in meine Küche. Der Osterhase braucht uns.“

Bald darauf war geschäftiges Werkeln aus der Zwergenküche zu hören. Das lockte Pünktchen ans Küchenfenster. Das neugierige Reh hätte zu gerne gewusst, was sich dort abspielte.

„Wir haben einen Zuschauer“, meinte Wuschel, der es bemerkte. Puh hetzte zum Fenster und zog die Gardinen zu. Pünktchen war enttäuscht. Es trabte um das Zwergenhaus herum. Puh hatte vergessen das Schlafzimmerfenster zu schließen. Welch ein unverhoffter Glücksfall. Das Reh rief: „Willy! Willy! Willy!“ „Was ist denn los?“, fragte der Kauz verschlafen und schüttelte sein Gefieder. „Weiß ich auch nicht“, erwiderte das Reh, „deshalb habe ich dich doch geweckt.“ Der Kauz flog von der Kastanie. „Im Zwergenhaus tut sich jedenfalls was“, erklärte Pünktchen, „und Puh will nicht, dass wir erfahren was es ist. Als ich in die Küche schauen wollte, hat er einfach die Gardinen zugezogen.“ „Und was soll ich deiner Meinung nach jetzt machen. Durch die Vorhänge durchsehen?“, fragte Willy verärgert. Wie schön kuschelig war es doch unter seiner pinkfarbenen Bettdecke gewesen. Der Kauz wünschte sich, er würde noch darunter stecken. „Sei nicht albern. Wenn ich schon mal einen Plan habe, dann kannst du dich auch drauf verlassen, dass er genial ist“, sagte das Reh stolz, „schlüpf durch das angeklappte Schlafzimmerfenster ins Zwergenhaus.“

„Komische Eier“, sagte Wuschel und sah auf die würfelförmigen Exemplare, die Puh in buntes Papier einschlug. „Das ist eben künstlerische Freiheit“, brummelte der Wichtel, „wer hat eigentlich das Gerücht in die Welt gesetzt, das ein Ei immer eiförmig sein muss.“ „Wie du meinst“, sagte Wuschel. „Na ja, vielleicht könnte sie Willy mit seinem Schnabel ja in die richtige Form bringen?“ „Was ist mit mir? Wenn ich was für dich tun soll, wäre es sehr hilfreich, wenn du mich aus dem Fensterspalt befreien könntest!“ Puh lief ins Schlafzimmer. Im angeklappten Fenster hing das Käuzchen fest. „Warte mal, ich hole die Leiter“, sagte Puh. Als er um das Haus herumrannte, entdeckte er Pünktchen. „Hat das etwa was mit dir zu tun?“, fragte der Wichtel das Reh. „Das? Wie kommst du darauf! Willy wollte nur mal probieren, ob sein Bäuchlein kleiner geworden ist. Er ist nämlich auf Frühjahrsdiät“, flunkerte Pünktchen. „Aha, und das misst er in meinem Fensterspalt“, lachte Puh, der dem Reh diese Geschichte nicht abnahm. Der Zwerg kletterte auf die Leiter. „Pünktchen, hab’ ich dir eigentlich schon die Geschichte von der neugierigen Maus erzählt, die unbedingt wissen wollte, was passiert, wenn sie nach dem Käsestückchen schnappt?“, fragte er. „Nicht dass ich wüsste“, erwiderte das Reh. „Also, das war so ...“ „Hört auf zu quasseln und holt mich endlich hier raus! Ir müsst doch denken mir macht das Spaß“, beschwerte sich Willy und sicherlich hätte er den beiden vorwurfsvolle Blicke zugeworfen, wenn sein Hintern hätte blicken können. Puh zog vorsichtig an Willy. Bald war der Kauz befreit. Brummelnd setzte er sich auf die Fensterbank. „Wie war das nun mit der Maus?“, wollte das Reh wissen. „Ich erzähle dir die Kurzfassung: Sie steckte in der Falle, genau wie unser Willy“, lächelte Puh. „Das war’s schon?“, war Pünktchen enttäuscht. „Ja! Und nun lasst uns in Ruhe werkeln“, mahnte der Zwerg und ging zurück ins Haus. Als Erstes schloss er das Schlafzimmerfenster. Womöglich kehrte Zwitschi bald von seinem Ausflug zurück und passte durch den Spalt.

„Hast du mal nach meinen Plätzchen gesehen?“, erkundigte sich Puh. „Meinst du die?“, fragte Wuschel traurig und deutete auf ein Backblech mit verbrannten Häschen. Puh nickte. „Du hast nichts gepfiffen, als du rausgegangen bist. Mir ist erst aufgefallen, dass was im Ofen ist, als es schon zu spät war.“ Puh besah sich die Bescherung. Besonders weit waren sie nicht gekommen. Ein paar verbrannte Plätzchen und viereckige Eier. Na dann, frohe Ostern, dachte der Zwerg. „Guck mal“, sagte Wuschel, „ich hab’s jetzt raus.“ Damit zeigte er stolz auf einen kleinen Haufen Schokoladeneier. Puh schöpfte wieder Mut und griff nach den Ausstechförmchen. Wenn Wuschel eiförmige Eier produzieren konnte, dann konnte er auch goldbraune Plätzchen backen. Noch ein kräftiger Schluck Milch und dann stach Puh ein Blech Lämmchen aus.

„Meine schönen Federn. Alles zerzaust. Und das nur, weil du so neugierig bist und ich viel zu gutmütig“, beklagte sich der Kauz. „Tut mir leid. Ich habe gedacht, du passt da durch. Aber ich habe deinen Umfang völlig unterschätzt.“ Willy funkelte das Reh wütend an. „Beruhige dich wieder! Dort oben steht ein Bodenfenster offen. Vielleicht probierst du es dort noch einmal? Auf jeden Fall passt du da durch“, versuchte das Reh Willy zu motivieren. „Vergiss es!“, keuchte der Kauz, „Ich tu dir keinen zweiten Gefallen! Probier’s doch bei Zwitschi. Da hinten kommt er nämlich. Ich gehe in mein Nest und für dich bin ich heute nicht mehr zu Hause.“ Pünktchen achtete nicht weiter auf das Geschwätz des Käuzchens. Gebannt starrte es auf Zwitschi, der in den Garten segelte.

„Du Zwitschi, die brüten was Geheimes aus im Zwergenhaus. Könntest du mal eben durch das offene Dachbodenfenster einbrechen und gucken, was da vor sich geht?“ Aufgeregt trat das Reh von einem Fuß auf den anderen. „Geheim? Ausbrüten? Wie interessant“, freute sich der Vogel und erhob sich. Schnell war er durch das Fenster verschwunden.

„Ich höre unheilvolles Rumpeln auf dem Dachboden“, sagte Wuschel. Puh nickte und legte seinen Finger auf den Mund, um seinem Wichtelfreund zu bedeuten, dass er still sein sollte. „Klingt nach Zwitschi“, flüsterte er ihm ins Ohr. Dann pirschte er sich vorsichtig die Stufen der Bodentreppe hoch und verschloss die Tür. Da konnte Zwitschi dort oben toben, wie er wollte. Puh konnte es egal sein. „Kannst du vielleicht das Bodenfenster zuhexen? Dann steckt Zwitschi in der Falle und wir haben nachher unsere Ruhe, wenn wir die Eier und die Plätzchen auf den Handwagen verladen wollen“, fragte Pu, als er wieder in der Küche war. „Kein Problem“, lächelte Wuschel und wackelte mit den Fingern. Kleine blaue Rauchschwaden stiegen aus seinen Nasenlöchern hervor und grüne Funken sprühten aus seinen Ohren. „So das müsste es gewesen sein“, stellte er zufrieden fest. Puh lauschte angespannt. Es polterte und fluchte: „So ein Mist, jetzt bin ich hier oben gefangen. Pünktchen soll sich bloß nicht einbilden, dass ich ihm noch mal einen Gefallen tu’, na ja, zumindest für heute war das der Letzte.“ Dann hörten sie, wie sich ein kleiner Schnabel an der Holztür zu schaffen machte. Es würde Ewigkeiten dauern, bis Zwitschi ein Loch gehackt hatte, das groß genug für ihn war. Und Ewigkeiten brauchten sie nicht mehr, es sei denn ... „Du Wuschel? Hast du an meine Plätzchen gedacht?“, erkundigte sich Puh. Der Kobold riss den Backofen auf: „Meinst du die da?“, fragte er und hielt Puh ein Blech mit verbrannten Lämmchen unter die Nase.

Drei Stunden später hatten sie trotz aller Widrigkeiten alles fertig. Puh und Wuschel verpackten die Schokoladeneier und die goldbraun gebackenen Plätzchen in Körbe und stellten sie auf den Handwagen. Zu ihrer Überraschung hatte sich Pünktchen verkrümelt und auch von Willy war nichts mehr zu sehen. Blieb nur noch ein Problem - Zwitschi. Sie konnten ihn nicht auf dem Dachboden lassen. Das hatte er nun auch wieder nicht verdient. Puh befüllte eine große Schale mit Sonnenblumenkernen und stellte sie auf den Küchentisch. Daneben platzierte er ein Tellerchen Rosinen und ein Schälchen mit Schokopudding. „So Wuschel, die Falle ist perfekt“, war Puh stolz auf sich, „du gehst schon mal raus. Ich werde Zwitschi die Bodentür öffnen und komme dann nach.“ Als der Zwerg die Tür aufgeschlossen hatte, sauste Zwitschi an ihm vorbei hinunter in die Küche. Auf leisen Füßen schlich Puh ihm nach. Sein Plan funktionierte. Zwitschi ging im in die süße Falle. Der kleine blaue Vogel hatte vollkommen vergessen, weswegen er das Zwergenhaus eigentlich geentert hatte. Vorsichtig pirschte sich Puh hinter dem Rücken seines gefiederten Mitbewohners, der gerade im Schokopudding herumschnabelte, zur Tür. Tür auf, Tür zu und vorsichtshalber den Schlüssel umgedreht. Nicht, dass Zwitschi noch auf die Idee kam, ihnen zu folgen. Der kleine Vogel konnte ja im Zwergenhaus herumtoben. Puh musste es egal sein. Lieber eine verwüstete Küche, als dass Zwitschi keine Osterüberraschung hatte.

Wuschel und Puh folgten der Wanderkarte, die der Osterhase seinem Hilferuf beigefügt hatte. Es wurde schon langsam dunkel. „Ich glaube, wir schaffen es nicht, bevor die Nacht hereinbricht“, mutmaßte Wuschel, „wahrscheinlich nicht mal, bis Ostern. Der Brief wurde dir ja auch erst nach zehn Tagen zugestellt.“ „Ich finde, den Postraben sollten wir nicht als Maßstab nehmen. Der war nämlich ganz schön flügellahm. Da hätte der Osterhase ebenso gut eine Postschnecke losschicken können“, meinte Puh. Da tauchte ein Lichtschimmer vor ihnen auf. „Das wird doch nicht etwa das Haus des Osterhasen sein?“, fragte Wuschel verblüfft. „Na klar ist es das, siehst du nicht den Schornstein, der wie zwei Hasenohren geformt ist“, lachte Puh. Und da trat der Osterhase persönlich vor die Tür: „Da seid ihr ja endlich! Ich dachte schon Ostern müsste dieses Jahr ohne Schokoladeneier und Plätzchen stattfinden.“ „Du mäkelst an den Falschen herum. Dein Brief hat uns schließlich erst heute Morgen erreicht“, erklärte Puh. „Adagio!“, schrie der Hase aufgebracht. Doch der Rabe konnte ihn nicht hören. Er war noch weit, sehr weit, genauer gesagt viel zu weit vom Osterhasenhaus entfernt. „Ich werde ihn in zehn Tagen noch mal rügen“, versprach der Osterhase. Dann nahm er die Körbe dankbar entgegen und lud Wuschel und Puh ein über Nacht zu bleiben.

Früh am Morgen fuhr der Zwerg schreckensbleich aus seinen Träumen hoch: „Verflixt und zugewichtelt! Ich habe Zwitschi vergessen! Mit einem Satz war er aus dem Bett. Er riss die Wanderkarte an sich und raste davon. Wuschel und der Osterhase blickten ihm erstaunt hinterher. „Ein Postzwerg wäre auch nicht ganz schlecht“, überlegte der Osterhase. Keuchend und völlig ermattet vor lauter Erschöpfung riss Puh die Tür zum Zwergenhaus auf. Zwitschi lag in der Schale, inmitten der restlichen Sonnenblumenkerne. Er hatte sich so vollgefressen, dass er am Ende nicht mehr hochgekommen war. „Was machst du denn da?“, fragte der kleine blaue Vogel und sah Puh verwundert an. „Heimkommen“, antwortete der knapp. „Übrigens, endlich stand mal eine angemessene Portion für mich auf dem Tisch“, bemerkte Zwitschi, „ich bin nämlich rundum satt geworden.“ „Vor allem rund“, lachte Puh.

Am Ostersonntag lagen vier mit roten Herzen bemalte Pappeier im Zwergengarten. „Das sind bestimmt noch die Auswirkungen der Ehekrise“, dachte Puh. Ungeachtet der Herzen quengelte Zwitschi. „Mach’s mir bitte auf, ich komm nicht dran.“ „Einverstanden“, sagte Puh und öffnete Zwitschis Pappei. „Sag mal Puh, die Kekse riechen, wie es vor ein paar Tagen in deiner Küche gerochen hat“, meinte der Vogel. „Der Osterhase hat bestimmt mein Rezept geklaut!“, zeigte sich Puh erbost, „wenn ich den an den Ohren zu fassen kriege.“ „Kriegst du aber nicht“, schmunzelte Zwitschi, „keiner kann wissen, wo der Osterhase wohnt.“ „Wie recht du doch hast“, sagte Puh und hatte alle Mühe ein leichtes Lächeln zu unterdrücken.

Zahlenzwitschi

Zwitschi saß hoch oben auf dem Birnbaum und sinnierte: „Sieben Birnen trägt er dieses Jahr. Letztes Jahr waren es noch vierzehn. Das sind exakt ...“ Während er so vor sich hingrübelte, gesellte sich Willy zu ihm auf den Ast. „Was machst du denn da?“, wollte das Käuzchen wissen und betrachtete erstaunt die Denkfalten auf der Stirn des kleinen blauen Vogels. „Ich jongliere mit Zahlen“, sagte der, „oder ist dir noch nicht aufgefallen, dass die ganze Welt ein einziges Zahlenrätsel ist?“ „Kannst du mir das mal näher erklären?“, fragte der Kauz gespannt. „Gut Willy, ich geb’ dir ein Beispiel: Wenn unser Wichtel nicht so recht auf sein neues Zaubertränklein achtgibt, das auf dem Herd bei Stufe drei vor sich hinbrodelt, kann man ihn erst „Ach du grüne Neune!“ schreien hören. Dann fängt er an im Dreieck zu springen und versucht zu retten, was noch zu retten ist. Ist die Explosion jedoch trotzdem unvermeidlich, kannst du beobachten, wie er auf allen Vieren kriechend das Haus verlässt.“ „Hä?“, Willy sah seinen Freund verständnislos an. „Was verstehst du daran nicht? Mehr Zahlen konnte ich ja nun wirklich nicht in meine Ausführungen packen. Also gut versuchen wir es noch einmal mit einem zweiten Beispiel: Unser neunmalkluger Wichtel löst doch von Zeit zu Zeit ein Kreuzworträtsel.“ Willy nickte und Zwitschi fuhr fort: „Dort trägt er gern unter Zweifingerfaultier Ai ein und grinst, wenn er Schulnote ungenügend mit sechs löst. Wahrscheinlich denkt er dabei an mich. Hat er dann noch einen der zwölf Monate herausgefunden, lässt er alle Fünfe gerade sein und hält ein Zehn-Minuten-Schläfchen.“ Willy starrte Zwitschi verblüfft an. „Hast du es immer noch nicht kapiert? Ich will dir doch nur erklären, wie viele Zahlen uns durch unseren Tag begleiten, ohne, dass wir davon wirklich Notiz nehmen. Apropos Tag. Die Woche hat sieben davon. Man kann einen Tag auch als einen Abschnitt von vierundzwanzig Stunden bezeichnen, von denen jede einzelne sechzig Minuten ...“ „Halt, halt, ich beginne zu verstehen. Bei dir geht die Angst vor der morgigen Mathekontrolle um“, lächelte Willy sanft. „Größere Zahlen sind im Sprachgebrauch übrigens auch nicht selten. Nehmen wir doch mal den Tausendfüßler, der stundenlang auf einem Tausendschön hockte, das zwischen einer Vielzahl vierblättriger Kleeblätter stand. Dort saß er nun auf seinen vier Buchstaben und wartete verzweifelt auf seine Braut, mit der er in den siebten Himmel fliegen wollte, um sich dort häuslich auf Wolke sieben niederzulassen. Da schlich sich durch das hoch stehende Tausendgüldenkraut dieser verflixte Neuntöter heran und ... Warte Mal, sagtest du Mathekontrolle“, Zwitschi wurde plötzlich aus seinen Gedanken gerissen. Der Kauz nickte bedächtig. „Sagtest du auch morgen?“ Willy nickte wieder. Plötzlich wurde der kleine Vogel von Panik erfasst. Seine Augenlider zuckten und die Federn sträubten sich: „Hilf mir! Hilf mir! Lass mich bitte nicht im Stich“, jammerte er. „Ist doch selbstverständlich“, sagte Willy. „Danke! Danke! Danke!“, freute sich der kleine Vogel, „du bist ein wahrer Freund. Danke, dass ich bei dir abschreiben darf.“ „Moment mal. Vom Abschreiben war nie die Rede. Wir werden jetzt gemeinsam lernen und sehen, ob wir aus dir nicht doch noch ein kleines Rechengenie machen können“, stellte Willy richtig und forderte seinen Freund auf ihn in sein Kauzennest zu begleiten. Zwitschi verzog das Gesicht und folgte ihm. Vielleicht verhalf ihm das Lernen mit Willy wenigstens zu einer guten Vier.

Willy schlug das Mathebuch auf und sagte: „Wir beginnen mit einer leichten Aufgabe, zum Warmwerden sozusagen.“ „Da bin ich ja mal gespannt“, knurrte Zwitschi. „Wie viel sind neun plus neun?“ „Neun was?“ „Das spielt doch keine Rolle“, meinte Willy. „Für mich schon“, war Zwitschi stur. „Meinetwegen Sahneröllchen“, brummelte Willy genervt. „Das kommt ganz auf den Standpunkt an“, erklärte Zwitschi. „Auf welchen?“, seufzte der Kauz, der an Zwitschis Antwort kein ernsthaftes Interesse hatte. „Also von meinem Standpunkt aus betrachtet ist es genau die richtige Menge für eine kleine Zwischenmahlzeit. Puh würde sagen, es sind viel zu viele und du wolltest wahrscheinlich ein paar davon abziehen und selber verputzen“, erläuterte Zwitschi. Willy schlug die Flügel über dem Kopf zusammen. Worauf hatte er sich da bloß wieder eingelassen. „Dann nehmen wir halt an, es sind Kopfkissen.“ „Dazu habe ich nur noch eine klitzekleine Frage: Wer um alles in der Welt braucht achtzehn Stück davon?“ „Keine Ahnung. Wenigstens hast du die Aufgabe richtig gelöst“, freute sich Willy und stellte eine Zweite: „Rechne zwölf geteilt durch vier.“ „Was soll ich teilen?“, erkundigte sich der Vogel. „Du hast gewonnen, machen wir es anders. Wie viel erhält jeder, wenn du 12 Haselnüsse an 4 zauberwäldler verteilst?“ Zwitschi dachte lange nach. „Wenn ich sie verteilen soll, ist nichts mehr übrig, was man noch verteilen könnte“, sagte er schließlich. „Dann nehmen wir eben an, Puh würde 12 Haselnüsse unter vier Zauberwäldler verteilen!“, brummelte Willy, „wie viele kann er jedem geben?“ „Bist du sicher, dass sich der Aufwand wegen dreier Nüsse lohnt?“, fragte der Vogel. „Zwitschi, du bist ein Genie. Schon wieder richtig“, freute sich der Kauz, „Es gibt da nur noch ein Problem, du kannst die Aufgaben nicht andauernd hinterfragen. Denk einfach an etwas, dass dir gefällt, beispielsweise Lindenblüten, Narzissen oder Tautropfen, und rechne damit. Machen wir also weiter. Wie viel sind 4 mal sieben?“ Zwitschi grübelte: „Achtundzwanzig“, sagte er nach ein paar Sekunden. „Wie hast du das so schnell gelöst?“, wollte Willy wissen. „Ich habe mir Buttercremetörtchen vorgestellt und mir den riesigen Berg ausgemalt.“ „Komische Methode, aber sie scheint zu funktionieren“, meinte Willy. Und so rechneten die beiden noch zwei Stunden lang. Zwitschi löste fast jede Aufgabe. Bei Plus stellte er sich vor, wie sein Törtchenberg anschwoll. Bei Minus malte er sich aus, wie er ein Törtchen nach dem anderen verschlang, bei Mal sah er, wie sich vor seinem geistigen Auge mehrere Törtchenberge nebeneinander auftürmten. Nur das Geteilt wollte er sich einfach nicht denken. „Genug gelernt“, sagte Willy schließlich und gähnte. „Darf ich dir zum Schluss auch noch eine Aufgabe stellen?“, fragte der Vogel. Der Kauz nickte. „Stell dir vor, du hast sechs Bananen, eine Mango, drei Kiwis, 5 Mandarinen, zwei Pfirsiche und eine Ananas. Was kommt raus?“ „Was soll da schon rauskommen! Man kann nicht einfach unterschiedliche Früchte addieren“, maulte der Kauz. „Und ob man das kann“, lachte Zwitschi. Willy warf ihm einen interessierten Blick zu. „Obstsalat kommt raus, du gefiederter Taschenrechner“, freute sich der kleine blaue Vogel diebisch. Willy lachte nun auch. Dann ging er in seine Schlafecke und machte sein Bett zurecht. Er wollte schließlich morgen ausgeschlafen sein. „Ich seh’ mir nur mal eben noch die Brüche da an“, murmelte Zwitschi. Aber schon bald fielen ihm die Augen zu und er schlief auf Willys Mathebuch ein.

Schwere Träume kamen ins Kauzennest. Zwitschi saß auf einem Löschblatt und steckte seinen Schnabel in ein Apfelschnitzchen, als sich dieses in einen Radiergummi verwandelte. Der kleine Vogel spuckte die Krümel aus und auf dem Löschblatt wurden plötzlich lauter Tintenkleckse sichtbar. Während er sie erstaunt besah, verwandelte sich das Löschblatt in einen fliegenden Teppich und Zwitschi flog über einen Wald von Bleistiften dahin. Sie riefen ihm zu: „Du hast dich nicht gescheut, unsere Minen abzubrechen! Der Zirkel wird uns rächen!“ Als Zwitschi sich umdrehte, sauste ein großer Zirkel auf ihn zu, dessen Spitze genau auf sein Hinterteil gerichtet war. Der Vogel zerrte mit dem Schnabel am Löschblatt, damit es schneller fliegen sollte, doch es half nichts. Der Zirkel näherte sich bedrohlich. In seiner Not riss Zwitschi das Löschblatt mit seinem Schnabel in Streifen und ließ sich fallen. Er fiel und fiel und landete auf einem Blatt mit unzähligen Rechenkästchen. Darauf standen Aufgaben. „Löse uns!“, riefen sie ihm entgegen. Auf einmal hatte Zwitschi einen Bleistift im Schnabel. Doch der schrieb nicht, was der Vogel wollte. Und so erhielt jede Aufgabe ein falsches Ergebnis. „Du hast uns nicht lösen können“, schrien die Aufgaben, „jetzt bekommst du eine Sechs.“ Da näherten sich ein Tintenfass mit roter Farbe und eine Schreibfeder. Die Schreibfeder sprang in das Tintenfass und kritzelte an das Ende des Aufgabenblattes eine dicke fette Sechs. Plötzlich wurde die Sechs lebendig. Sie schlängelte sich auf Zwitschi zu und wollte sich gerade um seine Beinchen schlingen, da klingelte Willys Wecker. Zwitschi fuhr schweißgebadet aus seinen Albträumen hoch. Noch nie war er so froh gewesen, dass eine Nacht vorüber war.

„Zwitschi, ist mit dir alles in Ordnung?“, fragte Willy besorgt. Zwitschi brauchte ein paar Minuten um sich zu sammeln. Er atmete tief durch und schlug mit den Flügeln. Wo waren die Rechenaufgaben und die kleine rote Schlange hin? Der Kauz beobachtete seinen Vogelfreund verwundert. Offenbar hatte der ihn überhaupt nicht gehört. „Zwitschi, komm mit ins Zwergenhaus“, sagte er schließlich, „dort wartet ein köstliches Frühstück auf uns.“ Der Vogel sah ihn überrascht an: „Was machst du denn hier?“ „Na, wohnen“, sagte Willy kurz und auch in seinen Augen konnte man Erstaunen lesen. „Ach so, ja, stimmt“, murmelte der kleine blaue Vogel. „Hast du vorhin etwas von Frühstück erzählt oder gehörte das noch zu meinem Traum?“ „Das habe ich tatsächlich. Komm mit ins Zwergenhaus. Unser Lieblingswichtel will uns vor unserer Mathekontrolle noch mal richtig verwöhnen.“ Plötzlich war Zwitschi wieder ganz der Alte. Er flog voran und fröhlich zwitschernd sprang er als Erster durchs weit geöffnete Küchenfenster auf die Fensterbank. „Eins, zwei, drei“, zählte er, „du Puh? Wusstest du, dass auf deinem Fensterbrett drei Orchideen stehen?“ Puh drehte sich zu Zwitschi um. „Da seid ihr ja endlich“, strahlte er und die beiden gefiederten Freunde setzten sich an den Küchentisch. „Möchtet ihr ein paar Apfelschnitze“, fragte der Wichtel. „Nein danke, tönte Zwitschi, „deinen Radiergummi lass stecken.“ Willy riss die Augen erstaunt auf und auch Puh begriff nicht. „Aber ich hätte gern ein paar“, sagte das Käuzchen und Puh stellte ein Tellerchen vor Willy hin. Zwitschi hatte vor sich ein Schälchen Rosinen stehen: „Eins, zwei, drei, vier, fünf“, zählte er. Vielleicht ist Mathematikunterricht für dich gar nicht so gut?, überlegte Puh. Willy schmunzelte und steckte seinen Schnabel in ein Schüsselchen Erdbeerquark. „Wie viele Schnäbel voll hattest du in deinem Schüsselchen?“, wollte der kleine blaue Vogel nach dem Frühstück wissen, „bei mir waren es vierzehn.“ „Ich würde sagen, so köstlich, wie der Quark geschmeckt hat, waren es eindeutig zu wenig“, erwiderte der Kauz. Puh packte nun die Schulbücher der beiden in den Rucksack und begleitete sie zur Waldschule. „Viel Glück bei eurer Leistungskontrolle“, wünschte er ihnen und ging ins Lehrerzimmer.

„Guten Morgen“, wünschten Zwitschi und Willy, als sie das Klassenzimmer betraten. Gern hätten sie noch ein wenig mit den anderen Schultieren geschwatzt. Aber ach! „Mal wieder ein wenig spät“, drang da eine Stimme an ihre Ohren. Agathe war schon da, und sicherlich hatte es auch schon zur ersten Stunde geläutet. „Ich verstehe“, sagte die Eule lächelnd und sah auf Willys Schnabel, „ihr hattet ein köstliches Frühstück. Hat der Erdbeerquark geschmeckt?“ Die beiden gefiederten Freunde nickten. Da holte Hüpf, das kuschelige Eichhörnchen, ein Taschentuch aus seinem Rucksack und putzte Willy die Quarkspuren weg. „So und hier habe ich nun eure Aufgabenblätter“, sagte die Eule und teilte sie unter ihren Schülern aus.

Zwitschi saß vor seinem Blatt. Überall Rechenkästchen. Plötzlich hatte er seinen Bleistift im Schnabel. Diese Situation hatte er doch erst in der letzten Nacht erlebt. Ein ganzes Blatt voller Aufgaben! Und er? Er hatte nicht eine Einzige richtig lösen können. Und dann war das Tintenfass herbeigesprungen, die Schreibfeder war darin untergetaucht und hatte eine dicke fette Sechs auf das Blatt geschrieben. Zwitschi begann am ganzen Körper zu zittern. Er traute sich nicht, den Bleistift auf das Papier zu setzen. Bestimmt würde der dort die falschen Ergebnisse hinter die Aufgaben schreiben. Willy sah zu seinem Freund hinüber. Der saß wie erstarrt vor seinem Blatt und machte keinen einzigen Bleistiftstrich. Das Käuzchen musste ihm helfen: „Denk an die Buttercremetörtchen. Dann kann gar nichts passieren“, flüsterte Willy. „Wenn du noch einmal vorsagst, musst du vor die Tür“, sagte die Eule streng. „Ach Agathe, ich habe nicht vorgesagt“, entschuldigte sich Willy, „Mir ist nur aufgefallen, dass Zwitschi wie versteinert vor seinem Aufgabenblatt hockt. Ich habe ihn nur an die Buttercremetörtchen erinnert, die er sich gestern, als wir zusammen gelernt haben, vorgestellt hat.“ Agathe sah Willy erstaunt an. „Das stimmt“, bestätigte nun auch Schnuffi, der kleine Hase, „ich habe auch verstanden, dass Willy Buttercremetörtchen gesagt hat.“ „Ist ja schon gut. Ich weiß doch, dass Willy eine ehrliche Kauzenfeder ist“, schmunzelte die Eule gütig. Zwitschi dagegen ließ den Bleistift über das Blatt fliegen. Türme von Törtchen erhoben sich vor seinem inneren Auge. Bei Plus schwollen sie an, bei Minus verputzte er ein paar davon und bei Mal setzten sich neben den ersten Berg ein zweiter, ein dritter und manchmal sogar noch ein paar Berge mehr. Nur mit geteilt konnte der Vogel noch immer nichts anfangen.

Als die gute Eule am Ende der Stunde die Mathearbeiten einsammelte, warf sie einen Blick auf Zwitschis Ergebnisse. „Das ist das Beste, was du je abgeliefert hast“, lobte sie den kleinen Vogel, „ich denke heute Nacht kannst du ruhig schlafen. Das hier reicht mit Sicherheit für eine gute Drei.“ Der kleine Vogel strahlte: „Wenn mich nicht wieder dieser vermaledeite Zirkel verfolgt, kann ich das bestimmt“, meinte er lächelnd und fing einen erstaunten Blick der Eule auf.

Wichtel Ahoi!

Was war das für ein wundervoller Morgen im Zwergengarten. Die Sonne war gerade aufgegangen und ließ die Tautropfen wie Diamanten auf den Grashalmen glitzern. Die Luft roch frisch und ein kühler Windhauch streifte durch die dicht belaubten Baumkronen. Misteldrossel, Tannenmeise, Nachtigall, Gelbspötter, Rotkehlchen und Halsbandschnäpper hatten sich zu einem fröhlichen „Guten-Morgen-Gruß“ eingefunden. Sie saßen in den hohen Apfelbäumen und zwitscherten so schön sie konnten. Auch Fräulein Schwarzspecht ließ sich nicht lange bitten und begann munter zu trommeln. Der Eichelhäher kreiste über der Versammlung und ließ seine heiseren Schreie vernehmen. „Uhu, uhu, uhu“, rief Willy, der kleine Kauz und steuerte seine Kastanie an. Er setzte sich auf einen der Äste und verharrte lauschend. Da kam etwas kleines Blaues auf ihn zugeflogen und zwitscherte aufgeregt: „Meinst du, das könnte zum Problem werden, wenn Puh merkt, dass ich meine roten Schlafsöckchen in die Waschschüssel mit seinem weißen Nachthemd geschmuggelt habe?“ Willy sah Zwitschi mit großen fragenden Augen an: „Ich weiß nicht so recht, vielleicht steht unser Lieblingswichtel ja auf rosa Nachtwäsche“, überlegte er. „Zwitschi!“, hörten sie Puh schreien, der mit wild fuchtelnden Armen aus dem Zwergenhaus stürzte. „Wahrscheinlich zählt rosa doch nicht zu seinen Lieblingsfarben“, meinte der Kauz. „Würd’ ich so nicht sagen, bei Socken fliegt er geradezu auf rosa!“, sagte der kleine Vogel. „Du musst es ja wissen“, lächelte der Kauz, der ganz genau wusste, wie gern sein Vogelfreund mit Puhs Socken spielte - egal ob sie gewaschen waren oder nicht. Willy konnte das nicht verstehen, billigte Zwitschi aber dieses Vergnügen zu. Solange er nicht seine violetten Bettschuhe zerfetzte, konnte Willy Zwitschis Schnabelei an den Schwanzfedern vorbeigehen. „Zwitschi, verflixt und zugewichtelt! Wir haben da was zu besprechen“, brüllte der Wichtel aufgeregt. Inzwischen hatte er auch die Waschschüssel aus dem Haus geholt und hielt nun ein rosa Nachthemd in die Höhe. „Kann ich mich bei dir verstecken, bis sich Puh wieder beruhigt hat“, fragte der kleine Vogel vorsichtig. Doch Willy, der befürchtete, dass das Tage dauern konnte, schüttelte energisch den Kopf. „Zwitschi komm sofort her!“, forderte der Wichtel und schwang das rosa Nachthemd wie eine Fahne.

Zwitschi flog hinunter in den Garten: „Du möchtest mich sprechen?“, fragte er und setzte sein freundlichstes Lächeln auf. „Was ist das hier?“, fragte Puh verärgert. „Das ist dein Nachthemd. Eigentlich müsstest du es kennen“, erklärte der kleine Vogel. Puh saugte die frische Luft ein. Er hatte Mühe an sich zu halten: „Wieso zum Wichtel noch mal hast du deine roten Socken zu meinem weißen Nachthemd in die Waschschüssel gesteckt?“ „Meine Socken brauchten unbedingt eine Auffrischung, nachdem ich letzte Nacht so an den Füßen geschwitzt habe. Und dein Nachthemd hatte nichts dagegen“, verteidigte sich Zwitschi. „Deine roten Schweißsocken und mein blütenweißes Nachthemd haben sich farblich angenähert“, schrie Puh aufgebracht. „Aber das sieht doch gar nicht so schlecht aus“, meinte sein blau gefiederter Mitbewohner gelassen, „rosa ist doch eine sehr schöne Farbe.“ „Ich trage seit Jahr und Tag blütenweiße Nachthemden. Was soll ich mit dem Ding hier?“, beschwerte sich der Wichtel. „Wenn es dir nicht gefällt, könntest du es Luzie, dem niedlichen Wichtelfräulein, zum Geburtstag schenken. Sie steht auf Rosa. Ihre Gardinen sind rosa, ihre Sofakissen sind rosa und sogar ihr Gartenzaun leuchtet rosa.“ „Wie wäre es, wenn ich Luzie einen schönen Haarkranz aus blauen Vogelfedern schenke“, keifte Puh. „Blau mag sie nicht“, gab Zwitschi schnell zurück. Er wusste zwar nicht, ob das stimmte, fürchtete aber sehr um sein Gefieder. „Was mach’ ich nur? Ohne mein blütenweißes Ersatznachthemd bin ich nur ein halber Wichtel. Ich fühle mich so verloren, unverstanden und schrecklich allein“ Puhs Zorn war tiefer Wehmut gewichen. „Nun stell dich mal nicht so an. Erst vor drei Wochen hat dir dein Koboldfreund Wuschel zu deinem Geburtstag einen grün-gestreiften Schlafanzug geschenkt. Wie wäre es damit?“ „Ausgeschlossen! Ich steige doch nicht in diesen hässlichen Schlafanzug. Der ist aus Frottee und fühlt sich an wie mein Badetuch! Ich will ein zweites Baumwollnachthemd und zwar so blütenweiß, wie das hier mal war.“ Und dabei sah er mit Tränen in den Augen auf dieses rosafarbene Monstrum, dass er aus tiefster Seele verabscheute. Zwitschi sah Puh erstaunt an. Er verstand diese Wichtel einfach nicht. Immer mussten sie so schrecklich kompliziert sein und in irgendwelchen Sentimentalitäten herumschwelgen. Er fraß doch auch Orangenscheiben, wenn keine Rosinen da waren! Was konnte an einem rosa Nachthemd so schlimm sein? „Vielleicht kannst du dir ja eins aus einem deiner blütenweißen Bettlaken nähen“, schlug der kleine Vogel schließlich vor, um Puh zu trösten und das eingetretene Schweigen zu brechen. Die Idee war nicht ganz von der Hand zu weisen. Aber wieso sollte der Zwerg denn die Nadel schwingen, wenn Zwitschi an seinem Unglück schuld war?

„Was hältst du denn für ein lustiges rosa Segeltuch in den Wind?“, fragte Wuschel fröhlich und sprang über den Gartenzaun. „Das ist mein Ersatznachthemd. Zwitschi hat es gefärbt“, jammerte Puh. „Sieht echt trendy aus“, lobte Wuschel. „Aber ich find’s hässlich“, beklagte sich Puh. „Dann ist jetzt wohl endlich die Gelegenheit gekommen den schönen Schlafanzug einzuweihen, den ich dir vor Kurzem geschenkt habe“, freute sich der Kobold. „Er steigt doch nicht ...“, begann Zwitschi. „Halt bloß deinen Schnabel“, fauchte Puh. Doch es war zu spät. „in dieses hässliche Frotteeding, das sich wie sein Badehandtuch anfühlt“, vollendete Zwitschi den Satz. Wuschel grinste: „Ich ja auch nicht. Kitty, das hübsche Wichtelfräulein mit den lustigen Ringelsöckchen, hat ihn mir zum Geburtstag geschenkt und da hab’ ich gedacht: Endlich hast du was zum Weiterverschenken bekommen. Meine Schatztruhe mit den Geschenken zum Weiterverschenken hatte sich nämlich geleert.“ Jetzt musste auch Puh lachen. „Da tut es mir wenigstens nicht darum leid, dass ich dich mit dem Pralinenkasten verwöhnt habe, den mir Luzie zum Namenstag geschenkt hat.“ Wuschel schmunzelte: „Den kannte ich schon. Den habe ich vor zwei Jahren Kobold Knuffel zur Einweihung seiner neuen Hütte überreicht, nachdem ich ihn zuvor von meiner Großmutter als Dankeschön fürs Blumengießen erhalten habe. Inzwischen ist er unterwegs zu Kitty als kleine Aufmerksamkeit für zwischendurch.“ Zwitschi saß kopfschüttelnd im Gras. Er verstand diese Wichtel noch weniger als einfach nicht. Offenbar hatten sie Spaß daran, Dinge, die keiner haben wollte, wieder und wieder zu verschenken. Auf jeden Fall nahm er sich ganz fest vor, seinen Schnabel künftig aus jedem geschenkten Pralinenkasten herauszuhalten.

„Und was machen wir nun mit meinem Nachthemd?“, fragte Puh seufzend. „Welche Farbe soll es noch mal sein?“, wollte Wuschel wissen. „Weiß!“ „Kein Problem“, meinte der kleine Kobold. Er zupfte sich an der Nasenspitze, zwackte sich in die Ohren und nieste vier Mal. Und siehe da: „Das ist nicht weiß, das ist weinrot“, motzte Puh. „Also schön, probieren wir es noch einmal.“ Wieder Nasenspitze, Ohren und Niesen, diesmal aber sieben Mal und siehe da: „Das ist gelb“, protestierte Puh. „Langsam kommen wir der Sache näher“, meinte Wuschel. „Und bis morgen hat er sicherlich den Dreh raus“, kommentierte Zwitschi Wuschels Koboldtricks. Der kleine Kobold ließ sich nicht beirren. Nasenspitze, Ohren, wieder Niesen, diesmal zwölf Nieser hintereinander. Und siehe da: „Das ist ja violett“, maulte Puh. „Ich glaube wir entfernen uns gerade wieder. Hast du zufällig ein Bettlaken übrig? Ich könnte dir ja ein neues Nachthemd nähen“, schlug Wuschel vor. Puh war einverstanden. Die Beiden gingen ins Zwergenhaus und Zwitschi trippelte hinterdrein.

„Habe ich ein Glück, dass du heute zufällig vorbeigekommen bist“, freute sich Puh und stellte ein Glas Erdbeersaft vor Wuschel hin. „Das war kein Zufall. Ich wollte euch nämlich zu einer kleinen Bootsfahrt auf dem Waldsee einladen, jetzt wo ich ein Ruderboot mein Eigen nenne.“ „Bootsfahrt? Wieso sagst du das erst jetzt“, erkundigte sich Puh. „Ich war ja bis vor einer Minute noch dein Kummerkasten und musste mich um dein Seelenheil kümmern“, erwiderte Wuschel, „also, wo hast du das Nähzeug.“ „Vergiss das Nähzeug“, legte Puh fest, „wir fahren Boot.“ „Kein Nachthemd mehr?“, war der Kobold erstaunt. „Ich schlüpfe in das Frotteeding, wenn mein blütenweißes Nachthemd, das ich gerade in Gebrauch habe, durchgeschwitzt ist und werde mir bei Gelegenheit selbst ein zweites nähen.“ „Wie du meinst“, sagte Wuschel und stürmte zur Tür. „Nehmt ihr mich mit?“, fragte Zwitschi und sah Puh aus flehenden Augen an. Der Zwerg nickte. Als sie in den Garten hinausrannten, sang Zwitschi voller Inbrunst: „Eine Seefahrt die ist Lustig ...“ Davon erwachte Willy und lugte verschlafen aus seinem Kauzennest: „Was ist denn mit dir los?“, fragte er seinen Vogelfreund und ließ ein lautes Gähnen vernehmen. „Ich, der unerschrockene Kapitän Zwitschi, gehe auf hohe See“, jubilierte der kleine Vogel. „Matrose Zwitschi“, korrigierte ihn Wuschel schnell, der keinen Wert darauf legte unter Zwitschis Kommando zu rudern. „Aber unerschrocken“, beharrte der kleine blaue Vogel. „Meinetwegen“, brummelte Wuschel. „Auf hohe See?“, fragte Willy nach, der nicht so recht verstand, was Zwitschi da herausposaunt hatte. „Genaugenommen auf den Waldsee“, erklärte Wuschel. Das ließ sich hören. Neugier flammte in Willy auf. Einen Ausflug zu Wasser hatte er noch nicht unternommen. Und wenn es ihm nicht gefiel, dann konnte er ja einfach seine Schwingen schwingen und ins Kauzennest zurückfliegen. „Nehmt ihr mich mit?“, fragte er. „Klar, fliege einfach hinter uns her“, erwiderte Wuschel. „Fliegen? Ich? Jetzt? Dazu bin ich viel zu müde“, gähnte das Käuzchen. „Also gut, schwing dich einfach runter in den Garten. Ich hole die Schubkarre“, meinte Puh und verschwand im Geräteschuppen.

Willy thronte in der Schubkarre. Stolz blickte er sich um. Da lag ja noch etwas Violettes! Das sah sehr gemütlich aus und würde ein gutes Sitzpolster ergeben. „Kann ich die violette Decke da haben?“, erkundigte sich der Kauz. „Wenn du auf einen nassen Hintern Wert legst. Das ist nämlich Wuschels letzter Versuch gewesen meinem frisch gewaschenen Nachthemd seine ursprüngliche Farbe zurückzugeben“, lächelte Puh. „Nein danke“, sagte Willy, „aber ein Sitzpolster wäre schon angebracht, womöglich ziehe ich mir sonst noch einen Splitter ein.“ „Moment, Ich hole dem gefiederten Herrn eines meiner Sofakissen“, entgegnete Puh und verschwand im Zwergenhaus. „Bist du jetzt endlich fertig oder wie lang ist die Liste deiner Sonderwünsche noch“, quengelte Zwitschi. Willy antwortete nicht mehr. Er schlief bereits auf dem Weichen Sofakissen, das ihm Puh unter den Hintern geschoben hatte.

Puh schob die Schubkarre zum Waldsee. Es ging ein wenig holprig über Stock und Stein. Doch Willy machte sich nicht einmal die Mühe eines seiner Augenlieder hochzuziehen. Er schlief und schnarchte seelenruhig. „Wir sind am Bootsanlegesteg“, verkündete Wuschel. „Willy aufwachen, ich trage dich nicht ins Boot“, rief Puh. Müde flog Willy hinüber und ließ sich auf eine der Bänke fallen. Sofort fielen ihm wieder beide Augen zu. „Wieso wollte der eigentlich mit?“, fragte Zwitschi verwundert, „ob er nun hier schläft oder in seinem Nest, ist doch eigentlich egal.“ Da hörten sie das Käuzchen im Traum sprechen: „Schiff ahoi, alle Matrosen an Bord, die Wichtel auf die Ruderbank und dann den Anker lichten.“ „Erstaunlich“, sagte Puh und auch Zwitschi war verblüfft. Puh und Wuschel schnappten sich je eines der Ruder und die Bootsfahrt begann.

War das herrlich. Die Sonnenstrahlen glitzerten auf dem Waldsee und stoben wie kleine Funken auseinander, wenn das Boot hindurch fuhr. Puh ließ sich die leichte Brise um seine Nase wehen und sog die klare Luft in tiefen Zügen ein. Wuschel saß entspannt auf der Ruderbank und pfiff ein fröhliches Liedchen. Willy schlief fest und zufrieden. Nicht einmal die Wassertropfen, die von Zeit zu Zeit auf seine Federn herabrieselten, störten ihn. Zwitschi genoss das sanfte Schaukeln des Bootes. Er bewunderte sein Spiegelbild im klaren Wasser und sah begeistert auf den weißen Schaumstreifen, den das Boot hinter sich herzog. Puh glaubte der Vogel hätte nur einen Blick für die Schönheiten der Natur, als der plötzlich fragte: „Wie schaut es eigentlich mit Proviant aus?“ „Brauchen wir nicht. In einer Stunde legen wir wieder an“, erklärte Wuschel. „Du brauchst vielleicht keinen, aber ich schon“, erboste sich Zwitschi über die schlechte Vorbereitung dieses Ausflugs. Er stolzierte nun freudlos auf dem Bootsrand umher und warf sehnsüchtige Blicke zu den Kirschbäumen hinüber. „Dann flieg schon los und hole dir ein paar Früchte“, sagte Puh. „Kommt nicht infrage! Ich fahre doch nicht Boot, um dann zu fliegen.“ „Also gut. Ich werde das Boot an die weit überhängenden Zweige heranmanövrieren. Warte nur ein Weilchen“, meinte Wuschel beschwichtigend. Doch Zwitschi dauerte das Weilchen viel zu lange. Er trippelte an das äußerste Ende des Bootsrands und machte einen langen Hals, bis er ... „Hilfe, Vogel über Bord!“ schrie. Zwitschi paddelte verzweifelt und durchpflügte mit seinen wild rudernden Flügeln das Wasser. Puh warf einen Rettungsring über Bord und Zwitschi gelang es, sich mit dem Schnabel daran festzuhalten. Der Zwerg holte den Ring wieder ein und zog den kleinen blauen Vogel an Bord. Doch bei dieser Rettungsaktion hebelte er versehentlich sein Ruder aus, das auf den sanften Wellen des Waldsees schnell davongetragen wurde.

„Toll Zwitschi! Jetzt glaube ich auch allmählich daran, dass wir verhungern“, meinte Kobold Wuschel, „mit nur einem Ruder erreichen wir die Bootsanlegestelle in diesem Leben nicht mehr.“ „Wieso denn nicht? Das kann doch kein Problem sein“, zeigte sich Puh äußerst optimistisch und begann zu paddeln. Doch das Boot zog nur kleinere und größere Kreise. So kamen sie jedenfalls nicht vom Fleck. „Mir wird schon ganz schwindlig“, beschwerte sich Zwitschi. „Du hast es gerade nötig“, brummelte Puh, „deinetwegen sitzen wir ja in diesem Schlamassel.“ „Schlamassel? Ich dachte, das hier ist ein Boot?“, gab der kleine blaue Vogel zurück. „Ignoriere ihn einfach“, riet Wuschel dem Zwerg, nachdem er bemerkt hatte, dass der bereits hellrot angelaufen war. „Was machen wir bloß?“, fragte Puh, „zum Ufer ist es ja nicht weit. Wir könnten schwimmen.“ „Ich lasse doch mein Boot nicht im Stich“, protestierte Wuschel, „außerdem bin ich Nichtschwimmer.“ Puh grinste. Was man doch alles erfuhr, während man hoffnungslos auf dem Waldsee herumdümpelte und nicht von der Stelle kam. Inzwischen hatte auch Wuschel versucht mit nur einem Ruder in Richtung Bootsanlegestelle zu gelangen. Es war aussichtslos. „Wie wäre es, wenn ich ans Ufer schwimme und zum Wichtelwald hetze“, schlug Puh vor, „dort finden wir bestimmt Hilfe.“ „Du willst mich doch nicht etwa mit diesem blau gefiederten Vielfraß allein lassen, der in der letzten Viertelstunde sage und schreibe vierunddreißig Mal „Hunger“ gebrüllt hat?“ „Du hast recht. Ich darf dich in dieser Stunde der Not nicht allein lassen. Wir haben aber noch eine Geheimwaffe an Bord.“ „Und die wäre?“, fragte Kobold Wuschel. „Willy, unser lieber guter Willy. Der hat noch trockene Federn und kann Hilfe herbeiholen.“ „Willy?“, Wuschel sah misstrauisch zu dem schlafenden Käuzchen hinüber, dessen Brust sich unter den regelmäßigen Atemzügen sanft hob und senkte. „Willy! Aufwachen“, rief Puh. „Hä, hu, was?“, fragte der Kauz verträumt. „Wir sind in Seenot“, erklärte der Zwerg. „Seenot?“, brauste Zwitschi auf, „Hungersnot, wolltest du sagen!“ „Hä, hu, was?“, Willy verstand kein Wort. „Seenot! Wir sind komplett manövrierunfähig! Eines unserer Ruder ist davon getrieben! Wir drehen nur noch Kreise!“, schrie Wuschel verzweifelt. „Ach Seenot“, begriff Willy endlich, schloss die Augen und döste weiter. „Hilfe, Hilfe, ich verhungere“, krakeelte Zwitschi so laut er konnte. Jetzt wo seine Federn durchnässt waren, konnte er sich nicht mehr an Land retten. Es würde sicher Stunden dauern, bis die Sonne ihn ausreichend getrocknet hatte. Und bis dahin war er sicherlich zu geschwächt, um ans Ufer fliegen zu können. „S.O.S.!“, schrie Wuschel. Doch Willy konnte das nicht beeindrucken. Er sang im Schlaf: „Das kann doch einen Seemann nicht erschüttern ...“ Puh rang verzweifelt die Hände und flehte den großen Klabautermann an. Da näherte sich fröhlich krächzend die schwarz gefiederte Rettung.

„Hallo ihr vier“, rief Gundula freundlich und ließ sich auf den Planken nieder. „Wir sind auf die hohe See hinausgerudert und kommen nicht mehr an Land. Ich habe mit dem Hintern das Ruder ausgehebelt, als ich Zwitschi zurück ins Boot gezogen habe“, erklärte Puh. „Hunger, Hilfe Gundula, ich bin seit Stunden ohne Nahrung!“, wimmerte Zwitschi. Die Krähe mochte den kleinen Vogel schrecklich gern und so flog sie zu den großen Kirschbäumen hinüber und kehrte mit drei Zweiglein, an denen je drei dicke rote Kirschen hingen, im Schnabel zurück. Zwitschi war überglücklich. Er gab der Krähe einen dicken Kuss mit seinem Schnabel, um danach knallrot anzulaufen. Gundula lächelte milde. „Willy erweist sich auch nicht gerade als Rettungsanker“, berichtete Puh weiter, „er interessiert sich mit keiner Feder für unsere missliche Lage.“ „Also schön. Du hast mich überredet. Ich fliege in den Wichtelwald und hole Hilfe“, sagte die Krähe. „Oh würdest du das wirklich für uns tun, geliebtes Gundilein“, fragte Zwitschi erwartungsvoll. Gundula drehte sich verlegen weg und verschwand: „Ich bin bald wieder zurück“, versprach sie. Zwitschi sah ihr noch lange schmachtend nach.

„So was aber auch. Wieso haben wir der guten Krähe nicht auch gesagt, dass wir Hunger haben“, fiel Wuschel nach einer Stunde ein. Puh zog hilflos die schultern hoch. „Willy“, versuchte er es, „Willy, alter Seebär, hole deinem Lieblingszwerg und Wuschel, deinem Lieblingskobold bitte ein paar Kirschen. Wir verschmachten.“ Willy rührte sich nicht. Vielleicht hätte Puh ja auch bei Gundula anbändeln sollen wie Zwitschi. Der kleine Vogel saß jedenfalls satt und zufrieden auf der Bank und ließ sich die Sonne auf den Bauch scheinen. „Willy, zum Kauzenohr nochmal, dein lieber Puh verhungert! Ist dir das so egal!“, schrie der Zwerg. Willy zuckte kurz zusammen, machte: „Hä, hu, was?“ und schlief postwendend weiter. Puh wollte gerade von Bord springen und zum Ufer schwimmen, als sich mit lautem Lachen ein Ruderboot näherte.

„Luzie und Kitty!“, rief Wuschel, der als Erster die beiden Wichtelfräuleins erkannte. Das Boot brauste mit atemberaubender Geschwindigkeit auf das Ruderboot der beiden Wichtel zu. Gundula saß auf dem Bug und krächzte fröhlich. Die Krähe hatte sichtlich Spaß an der Seefahrt. „Wir haben euer Ruder aufgefischt“, riefen die beiden Wichtelfräuleins. „Habt ihr auch was zu Knabbern dabei?“, erkundigte sich Wuschel. „Da habt ihr aber Glück gehabt. Dein Pralinenpräsent hat mich kurz vor der Abfahrt erreicht. Ich habe es im Rucksack stecken“, sagte Kitty stolz und kletterte zu Puh und Wuschel ins Boot. Wuschel verzog das Gesicht. Offenbar gab es verschiedene Definitionen von Glück. Wenn der Pralinenkasten wirklich Glück war, sollte er vielleicht doch besser zu Unglück wechseln. Ergeben nahm er eines der weißlich schimmernden Häppchen. „Gar nicht so schlecht“, schmatzte er, „schmeckt ein Bisschen wie meine Badeseife.“ „Sag bloß du isst Seife“, war Puh erstaunt. „Du etwa nicht?“, fragte Wuschel verblüfft. Luzie reichte den beiden Wichteln das Ruder und warf Puh ein paar Kusshände zu. Kitty kletterte zurück zu ihr ins Boot und die beiden Wichtelfräuleins brausten davon. „Schiff ahoi“, krächzte die krähe, „volle Fahrt voraus!“ „Wenigstens haben sie die seifigen Pralinen zurückgelassen“, strahlte Wuschel und hielt Puh den Kasten hin. Der spürte plötzlich, wie sein Hunger wie von Zauberhand verschwand.

„Ahoi Matrosen, setzt die Segel, alle Mann an Deck! Kommando: Wendet!“, flüsterte Willy im Schlaf. Puh, Wuschel und Zwitschi bedachten ihn mit Erstaunen. Offenbar schlief der Kauz und offenbar schlief er auch wieder nicht. Der kleine Vogel dachte: „Zuerst die Wichtel und nun auch noch die Käuzchen. Ich versteh’ hier überhaupt nichts mehr.“ Puh und Wuschel legten sich in die Riemen und ruderten zurück zum Anlegesteg. Kurz bevor sie ihn erreichten, schlug das Boot Leck und Wasser strömte herein. „Was ich dich schon gleich hätte fragen sollen“, sagte Puh, „woher hast du plötzlich ein Ruderboot?“ „Das haben mir meine Hausgespenster Gruseli und Spuki gebaut“, war Wuschel sichtlich stolz. „Und dir hat nicht zu denken gegeben, dass sie nicht mit an Bord sind?“, hakte Puh nach. „Wieso hätte mir das zu Denken geben sollen?“, wollte Wuschel wissen. „Deshalb“, sagte Puh und patschte in der Wasserlache herum. „Mmmhhh, jetzt, wo du’s sagst“, meinte Wuschel kurz. Dann setzte er seine Zipfelmütze ab und bog seine Daumen nach hinten. „Hier hast du einen Eimer“, sagte er zu Puh gewandt und reichte ihm die verzauberte Mütze, „gib mir dein Ruder dafür.“ Und so nahm das Ruderboot wieder Fahrt auf. Wuschel legte sich in die Riemen und Puh schöpfte mit ganzer Kraft. Zwitschi saß zufrieden auf seiner Bank und träumte von Gundula und den süßen Kirschen, die er aus ihrem Schnabel empfangen hatte. Endlich erreichten sie die Anlegestelle. „Willy, wir haben geankert“, rief puh glücklich und erleichtert. „Hä, hu, Was?“ Willy war nicht wach zu kriegen. „Du säufst mit dem leckgeschlagenen Kahn ab, wenn du nicht von Bord gehst“, wurde Zwitschi ungeduldig. „Hä, hu, was für ein Kahn, ich steck’ doch in meinem Bett.“ Jetzt reichte es Puh. Er nahm den Zipfelmützen-Eimer, füllte ihn mit Wasser und leerte ihn über Willy aus. Der schreckte hoch: „Hä, hu, Seenot, ich ertrinke!“ „Komm, ab mit dir in die Schubkarre“, sagte Puh und Willy schleppte sich lauthals gähnend hinein. Und dort konnte er endlich mal so richtig ausschlafen.

Verwichtelt im Schulgarten

Puh stand inmitten des Schulgartens und trat ungeduldig von einem Fuß auf den anderen. Gerade warf er wieder einen missmutigen Blick auf seine Taschenuhr, als lautstarkes Geplapper zu seinen Ohren vordrang.

„Kommt ihr auch endlich“, brummelte der Wichtel und sah seine Schüler verdrossen an. Schließlich war es schon kurz nach acht und die Schulgartenstunde hatte exakt vor fünf Minuten begonnen. „Entschuldige“, sagte Willy Kauz, „aber die drei Hasenkinder mussten sich auf dem Weg hierher unbedingt noch um einen Tannenzapfen balgen.“ „Und ich hab’ ihn gekriegt“, verkündete Schnuffi mit stolz aufgestellten Hasenohren. „Und wo ist er jetzt?“, fragte Langöhrchen und sah seinen Bruder herausfordernd an. „Ich hab’ ihn wohl verloren“, erwiderte Schnuffi zerknirscht, nachdem er vergeblich seine Schürzentaschen durchsucht hatte, und senkte Blick und Ohren. „Der kann ja noch nicht einmal auf einen Tannenzapfen aufpassen“, kicherte Spitznäschen, „nur die Flöhe in seinem Hasenfell, die verliert er nie.“ „Ich hab’ doch keine Flöhe“, wurde Schnuffi fuchsteufelswild und wollte sich auf seinen Bruder stürzen. Da schrie Puh: „Aufhören! Sofort aufhören! Wenn jetzt nicht augenblicklich Ruhe ist, werdet ihr heute zur Frühlingszwiebelernte eingeteilt!“ „Nicht schon wieder Zwiebeln“, jammerte Spitznäschen. Schon vor drei Tagen hatten die Hasenkinder Zwiebeln ernten müssen. Damals hatten sie sich wenigstens noch um einen Apfel gestritten. Aber nun? Zwiebeln ernten wegen eines Tannenzapfens, den Schnuffi obendrein noch verloren hatte? Ging das nicht ein bisschen zu weit? „Das kommt von eurer dummen Streiterei“, erklärte Langöhrchen klug und verständig, so als ob er damit nun überhaupt nichts zu tun hatte. „Bei unserem Streit um den Tannenzapfen warst du vorhin ganz vorn mit dabei und nun schiebst du uns allein die Schuld dafür in die Schuhe!“, brüllte Spitznäschen und sah seinen Bruder aus blitzenden Augen an. „Genau! Der hat sogar angefangen!“, wusste Schnuffi sehr lautstark zu berichten und baute sich drohend vor Langöhrchen auf. „Zwiebeln! Sofort! Alle drei und ohne Widerworte, sonst gibt es für jeden von euch einen Eintrag ins Muttiheft, aber einen saftigen“, sagte Puh streng. Die Hasenkinder trollten sich davon. Einträge ins Muttiheft hatten immer Kartoffeln schälen, Möhren putzen und Zimmer aufräumen zur Folge. Das mussten sie unbedingt verhindern. Der Wichtel atmete erleichtert auf.

„Was sollen wir denn heute machen?“, fragten die Maulwürfe Grabi und Schaufelchen. „Ihr begießt die Mohrrüben und jätet ein wenig zwischen den Tomatenpflanzen. Und vergesst das Unkraut nicht auszuzupfen.“ „Dann graben wir die Tomatenpflanzen am besten gleich mit aus, die zählen doch eigentlich auch zum Unkraut“, meinte Schaufelchen. „Untersteht euch“, ermahnte sie Puh, „und jetzt zu dir Stachelchen.“ Der Igel sah ihn aus großen braunen Augen skeptisch an. Hoffentlich nicht wieder die Radieschen ... Dann hörte er den Wichtel sagen. „Du kümmerst dich um die Radieschen und erntest sie in dieses Körbchen hier.“ Und gleich darauf hatte er eins in der Igelpfote. „Guri und Guru, ihr hübschen Täubchen, ihr zupft das Unkraut in den Blumenbeeten“, erteilte der Wichtel seine nächste Anweisung. Die beiden Tauben nickten, gurrten zufrieden und entschwanden. „Hüpf“, sagte der Wichtel zum Eichhörnchen, „du rechst gemeinsam mit Paul Kauz das Laub zusammen.“ Hüpf und Paul schnappten sich jeweils einen Rechen und flitzten eilig davon, bevor sich Puh noch eine schlimmere Beschäftigung für sie einfallen lassen konnte. Schließlich hatte der Wichtel noch niemanden für den Spinat eingeteilt. „So jetzt brauchen wir noch eine Aufgabe für Willy“, sagte Puh und ließ seine Blicke durch den Schulgarten schweifen. „Ich helfe den Hasen“, verkündete Willy schnell, der befürchtete schon wieder die Spinatpflänzchen gießen zu müssen. Seinetwegen konnte der Spinat bleiben, wo der Pfeffer wächst, wo auch immer das war. „Willy, mein Freund, du gießt den Spinat und kümmerst dich ums Unkraut.“ „Das ist doch dasselbe“, murmelte der Kauz, „sobald ich mich um den Spinat kümmere, kümmere ich mich ganz automatisch ums Unkraut.“ „Das hab’ ich überhört“, knurrte der Wichtel, der kein Verständnis für Willys Abneigung gegen Spinat aufbringen konnte. Schließlich war Spinat doch so gesund. Der Kauz verkrümelte sich flugs, bevor ihm Puh wieder Vorträge über Eisen, Spurenelemente und Vitamine hielt. Spinat war für Willy nur zu genießen, wenn reichlich Würmer darin herumkrabbelten. Und das war eher selten der Fall. Würmer hatten schließlich einen ausgezeichneten Geschmack.

„So und jetzt zu dir Zwitschi“, sagte Puh und sah sich nach dem kleinen blauen Vogel um, „wo steckst du denn bloß?“ „Zwitschi kommt ein bisschen später!“, rief Stachelchen vom Radieschenbeet herüber, „der wurde als Preisrichter beim Schönheitswettbewerb der Marienkäferfräuleins benötigt.“ „Zwitschi wurde was?“, fragte Puh verblüfft. „Sprichst du von mir?“, erkundigte sich eine fröhliche Vogelstimme, und als Puh in die Richtung blickte, aus der sie aufgeklungen war, sah er etwas kleines Blau gefiedertes herbeischweben. „Hallo, du Oberbummler“, begrüßte er Zwitschi. „Was kann ich dafür, die Marienkäferfräuleins mussten heute Morgen unbedingt ihre Schönheitskönigin küren und brauchten einen neuen Preisrichter, da Herr Hummel gestern zu viel Honigwein genossen hat und jetzt alles doppelt sieht. Also habe ich kurzerhand stellvertretend dieses verantwortungsvolle Amt übernehmen müssen.“ „Und wieso veranstalten die Marienkäferfräuleins überhaupt einen Schönheitswettbewerb? Sie sehen doch alle gleich aus“, meinte Puh. „Eben darum bist nicht du zum Preisrichter berufen worden, sondern ich. Mein geschultes Auge hat die feinen Unterschiede bemerkt und deshalb ist mir eine objektive Wertung gelungen“, brüstete sich Zwitschi. „Und die Unterschiede wären“, zeigte sich Puh interessiert. „Na ja, also weißt du, zum Beispiel haben einige der Marienkäferfräuleins an den Beinchen, ach das lässt sich jetzt auf die Schnelle so schlecht beschreiben ... Wenn du genau hinsiehst, wird es dir bestimmt auffallen ... Da sind so winzig kleine ... Na ja, jedenfalls gibt es jetzt eine verdiente Siegerin namens Rubinia“, beendete Zwitschi sein Gestotter und Puh wusste nur zu gut, dass der kleine Vogel auch nicht wusste, weshalb er Rubinia und nicht eine der anderen Teilnehmerinnen zur „Miss Marienkäfer“ gekürt hatte. „Und damit du nicht aus der Übung kommst, habe auch ich eine besonders verantwortungsvolle Aufgabe für dich“, bemerkte Puh äußerst spitzfindig, „kümmere dich bitte um den Salat.“ Zwitschi verzog das Gesicht: „Wann züchten wir endlich Sträucher mit Schokoladenbonbons“, seufzte er und flatterte davon.

„Was macht ihr denn da!“, schrie Puh und rannte zu den Maulwürfen hinüber, die das Gewächshaus mit den Tomaten in einen kleinen See verwandelt hatten. Unablässig lief Wasser aus dem Gartenschlauch und von Zeit zu Zeit bückten sich Grabi und Schaufelchen, hoben etwas auf und steckten es in ihre Schürzentaschen. Der Wichtel drehte kurz entschlossen den Wasserhahn ab und baute sich vor ihnen auf. „Was soll das?“, zischte er wütend. „Ganz ruhig Puh, bleib entspannt“, sagte Grabi gelassen, „wir locken nur die Regenwürmer aus dem Erdreich.“ „Ihr macht was?“, Puh glaubte sich verhört zu haben. Außerdem konnte er überhaupt nicht nachvollziehen, wozu das, was er verstanden hatte, gut sein sollte. Da kroch ein Regenwurm aus Schaufelchens Schürzentasche und versuchte sich mit einem halsbrecherischen Sprung ins Freie zu retten. „Ich glaub’s nicht! Ihr habt ja tatsächlich ...“, Puh schlug die Hände vor die Augen. „Was regst du dich so auf. Die Regenwürmer kann man gut in unseren Gängen horten und dann Scheibchen für Scheibchen vertilgen“, erklärte Schaufelchen. „Zuerst beißt man ihnen die Köpfe ab, damit sie nicht mehr weg können und dann landen sie Häppchen für Häppchen ...“, ergänzte Grabi die Ausführungen seines Bruders. „Hört auf! Ich will davon nichts hören“, unterbrach sie der Wichtel und dann griff er beherzt in die Schürzentaschen der Maulwürfe und schenkte den gefangenen Regenwürmern die Freiheit. „Und wenn ich euch noch einmal beim Einsammeln dieser wundervollen Geschöpfe erwische, übernehmt ihr die Knoblauchernte“, drohte er und lief zu den Tauben, die offenbar ein großes Problem hatten. Schaufelchen und Grabi warfen sich erstaunte Blicke zu. Außer ihrem guten Geschmack hatten Regenwürmer nichts Wundervolles an sich, fanden die beiden Maulwürfe. Aber Wichtel dachten darüber wohl wieder einmal ganz anders.

Inzwischen war Puh beim Blumenbeet angekommen. „Na, ihr zwei, was gibt’s?“, erkundigte er sich. „Die Glockenblumen sind kaputt“, sagte Guri traurig. „Die Glockenblumen sind was? Sie blühen doch in voller Pracht“, wunderte sich Puh. „Hör doch mal“, sagte die Taube und stieß mit dem Schnabel gegen eine der Blüten. „Ich höre nichts“, sagte der Wichtel. „Das ist es ja eben“, erklärte Guri. „Und mit den Schlüsselblumen stimmt auch etwas nicht. Jede Blüte habe ich abgesucht und in keiner ist ein Schlüsselchen“, beschwerte sich Guru. „Ja klar und als Nächstes erzählt ihr mir, dass die Gänseblümchen nicht schnattern und die Katzenminze nicht schnurrt“, schmunzelte der Wichtel, der nicht gewillt war den beiden Tauben auf den Leim zu gehen. „Aber woher weißt du das?“, wunderte sich Guri und sah ihn mit fragenden Augen an. „Zwergengeheimnis“, feixte Puh, der sich köstlich amüsierte. „Fast keines unserer Pflänzchen gedeiht, wie es soll. Aus den Butterblumen tropft keine Butter, die Löwenmäulchen brüllen nicht, unter der Fetten Henne liegen keine Eier und nach der Wilden Ochsenzunge fragst du besser erst gar nicht“, stellte Guru resigniert fest und ein paar Tränen kullerten ihm aus den Augen. Nicht schlecht. Die Vorstellung der beiden Tauben war nicht übel. Sie schauspielerten großartig. Puh lachte. Doch als er die entgeisterten Blicke seiner weiß gefiederten Schüler auf sich ruhen sah, fragte er. „Ihr scherzt doch, oder?“ „Durchaus nicht“, entgegnete Guri und Guru nickte. Der Wichtel kratzte sich irritiert am Bart. Wie konnte es sein, dass seine Schüler so unglaublich dumm waren ... Was war in seinen Unterrichtsstunden schiefgegangen? Doch er hatte keine Zeit mehr für seine Überlegungen, denn Stachelchen machte sich mit ein paar Handvoll Schnittlauch und Petersilie auf den Weg zum Komposthaufen.

„Halt! Halt! Was machst du da“, hielt der Wichtel den kleinen Igel auf. „Ich bringe das Unkraut auf den Kompost.“ „Das eine ist Schnittlauch und das andere ist Petersilie“, belehrte ihn Puh. „Und? Soll ich jetzt auch noch das Unkraut beim Namen nennen, bevor ich es kompostieren darf?“, fragte Stachelchen verdattert. „Das ist kein Unkraut. Das sind Kräuter.“ „Kräuter, Unkraut, wer soll denn da den Durchblick behalten“, murmelte der Igel. Puh sah die kleinen grünen Pflänzchen prüfend an. Da war nichts mehr zu machen. „Da hast du ganze Arbeit geleistet“, stöhnte er. „Sag bloß, das Grünzeug hier hätte man essen können“, war der Igel verwundert. „Wenn du es nicht samt Wurzeln herausgerissen und zusammengedrückt hättest, bevor es überhaupt richtig gedeihen konnte“, meinte Puh. „entschuldige, ich habe es doch nur gut gemeint“, stammelte der Igel. „Ich hab’s befürchtet“, sagte Puh und sah sich um.

Zwitschi stocherte aufmerksam mit seinem Schnabel im Salat herum und schien angestrengt nach etwas zu suchen. Endlich hielt er eine braune Nacktschnecke im Schnabel und ... „Nein!!! Halt! Nicht Paula!“, entfuhr es Puh, als er auf den kleinen blauen Vogel losstürzte. Doch es war zu spät. Paula hatte gerade ihren letzten Weg von Zwitschis Schnabel in dessen Vogelmagen angetreten. „Was regst du dich so auf? Das war doch bloß eine Nacktschnecke“, fragte Zwitschi verblüfft. „Das war nicht irgendeine Nacktschnecke. Das war meine kleine Paula“, entgegnete der Wichtel. „Und woher willst du das wissen?“, fragte Zwitschi. „Das sieht man doch, verflixt und zugewichtelt noch mal!“, ereiferte sich Puh und begann damit die Salatköpfe abzusuchen. Die Schulgartenschnecken lebten immer in Gemeinschaft. Wo eine war, konnten die anderen nicht weit sein. „Zehn! Es sind nur noch zehn. Es waren immer zwölf Schnecken im Schulgarten. Zwitschi, was hast du noch angerichtet! Wo ist Henri?“ Zwitschi rülpste: „Er hat gerade Paula einen herzlichen Empfang bereitet“, sagte der kleine Vogel trocken. „Oh nein, jetzt sind Paul und Henriette verwitwet. Und du allein trägst die ganze Schuld daran“, jammerte der Wichtel. „Kein Problem, ich mach’s wieder gut“, zeigte sich der kleine blaue Vogel großzügig, „ich vereine die Beiden wieder mit Paula und Henri. Welche muss ich fressen?“ „Schnabel weg!“, schrie Puh entrüstet, „vielleicht haben Paul und Henriette noch eine gemeinsame Zukunft vor sich, wenn die Trauerzeit erst einmal vorüber ist“ „Und was machen wir gegenwärtig mit ihnen? Sollen diese braunen Nacktviecher in deinem Salat weitertrauern und ihn zerfressen oder was soll mit ihnen werden?“ „Such dir Hüpf und siedelt die zehn übrigen Schnecken an einen Ort um, wo sie keinen Schaden anrichten können. Wenigstens haben Kuno und Kunigunde, Gerd und Gerda, Bert und Berta, Emil ...“ Zwitschi war davon geflattert. Er schenkte dem Selbstgespräch des Wichtels keinerlei Beachtung mehr. „Endlich habe ich dich gefunden“, sagte er zu Hüpf. Das Eichhörnchen sah zu ihm auf: „Hast du eine Idee, wo wir die Nacktschnecken unterbringen können, die an den Salatköpfen sitzen? Puh hat mir nur gesagt, dass es ein Ort sein soll, wo sie keinen Schaden anrichten können“ Hüpf hatte keine Ahnung. Aber Willy, der das Gespräch der beiden mit angehört hatte, meinte: „Ich habe da ein wundervolles Plätzchen im Auge.“

Puh hatte sich inzwischen eine Hacke aus dem Gerätehäuschen geholt und lockerte die Erde für den Gurkensamen auf, als eine Prozession in Richtung Spinatbeet an ihm vorüber kam. „So das wär’s“, hörte er Hüpf sagen, „das sind die letzten vier Umsiedler. Wie haben sich die ersten sechs hier eingelebt?“ Willy strahlte bis über beide Kauzenohren: „Ausgezeichnet. Der Spinat scheint ihnen zu taugen. Da sind schon die ersten kleinen Löchlein drin. Sieh mal.“ Puh schoss hoch. Schwindel erfasste ihn, aber das zählte nicht. Er musste unbedingt seinen geliebten Spinat vor dem Zugriff der Nacktschnecken retten.

„Nicht in den Spinat! Nehmt die Schnecken sofort wieder raus aus meinem Spinat!“, brauste er auf, als er auf Willy, Hüpf und Zwitschi zuraste. „Was beschwerst du dich eigentlich?“, war Zwitschi verwundert, „du hast doch selbst gesagt, wir sollen sie an einen Ort umsiedeln, wo sie keinen Schaden anrichten können.“ „Genau! Und im Spinatbeet können sie keinen Schaden anrichten“, ergänzte Willy, „hier bringen sie wahrscheinlich sogar großen Nutzen, vorausgesetzt, es gelingt ihnen, die ganze Ernte zu vernichten.“ Puh schlug die Hände vors Gesicht. „Schafft sie weg!“, kreischte er. „Also schön, wenn du darauf bestehst“, bot Willy an und senkte seinen Schnabel hinab auf eine der Schnecken. „Die darfst du nicht fressen“, lachte Zwitschi, „das ist bestimmt Gerda.“ „Das ist Berta, verflixt noch mal!“, schrie Puh, „kannst du das nicht sehen?“ „Wen interessiert das überhaupt? Die schmecken doch bestimmt alle gleich“, war Willy überzeugt und wollte sich gerade über Berta hermachen, als Puhs Schrei ihn stoppte: „Nein! Nein Willy! Nimm sofort deinen verfressenen Kauzenschnabel von meiner süßen kleinen Berta!“ Dann scheuchte er den Kauz zum Gerätehäuschen und ließ sich eine Pappschachtel holen. Da verschwand Zwitschi plötzlich aus Puhs Blickfeld. Er versuchte sich hinter seinem Rücken an Kunigunde heranzupirschen: „Zwitschi, ich hab’ dich im Auge! Wage es ja nicht!“, fauchte Puh, der die Absichten des kleinen blau gefiederten Vielfraßes erraten hatte. Der kleine Vogel erschrak und flüchtete sich auf den Pflaumenbaum. Eigentlich war sein Plan doch gar nicht so schlecht gewesen. Wie konnte es sein, dass ihm der Wichtel im letzten Moment auf die Schliche gekommen war? Zwitschi beschloss nicht weiter darüber nachzudenken und machte sich hastig über eine grün schillernde Raupe her, bevor Puh noch Wind davon bekam und womöglich „Nicht Elfriede!“ rief. Endlich war Willy mit der Schachtel im Schnabel zurück. Liebevoll murmelnd setzte der Wichtel Schnecke um Schnecke hinein und trug sie auf die Wiese zurück. „So meine Schöne, hier wird diesmal aber geblieben“, sagte er mit erhobenem Zeigefinger zu Henriette, die er verdächtigte, die anderen Schnecken zu diesem Ausflug angestiftet zu haben, „und auf keinen Fall wieder in den Salat klettern, sonst muss der liebe Puh euch richtig ausschimpfen. So jetzt hatte er es ihnen aber gegeben. Das würden sich die Schnecken bestimmt ein für alle Mal merken.

War das heute eine anstrengende Unterrichtsstunde. Die einzigen Schüler, die keinerlei Schwierigkeiten machten, waren erstaunlicherweise die Hasen. Kein Geschrei, kein balgendes Knäuel, nichts. Einfach nur eine selige Ruhe aus Richtung Frühlingszwiebelbeet. Da konnte doch was nicht stimmen. Puh schlich sich an seine Hasenschüler heran. Das war es also. Die Drei hockten einträchtig beieinander und knabberten Zwiebeln. „Was macht ihr denn da?“ „Wir sorgen für den nötigen Dunst in der kommenden Lesestunde“, erklärte Schnuffi stolz und warf sich in die Brust. „Die Eule wird Augen machen“, strahlte Langöhrchen. „Und dann kann sie erschnüffeln, wonach wir müffeln“, ergänzte Spitznäschen poetisch. Puh drehte sich weg. Der Zwiebelhauch fand keinen Anklang bei ihm. Aber was war das? Dort hinten bei der Regentonne standen ja auch Stachelchen und Hüpf und kauten an ein paar Zwiebeln herum.

Da fiel dem Wichtel etwas ein. Er sauste hinüber zum Knoblauch, schnitt eine Knolle davon ab und brachte sie ins Lehrerzimmer. „Hallo Agathe, ich hab da was für dich“, verkündete er. „Und ich dachte immer, du kannst mich gut leiden“, beklagte sich die Eule. „Eben deshalb. Deine Schüler haben sich mit Zwiebelgestank bewaffnet und du schlägst jetzt mit Knoblauch zurück. Also, mach dein Schnäbelchen auf.“ Die Eule sperrte den Schnabel weit auf. Sieben Knoblauchzehen fanden ihren Weg hinein. Bei der Achten schüttelte Agathe nur noch missbilligend den Kopf und würgte. „Also schön, das müsste genügen. Machs gut meine Liebe, lass die Federn ordentlich räuchern und blase kräftig zum Gegenangriff“, sagte Puh und schlüpfte wieder hinaus in den Schulgarten. Ein flüchtiges Lächeln huschte über sein Gesicht, als er an die Knoblauch-Eule dachte. Die Schultiere hatten sein Verschwinden nicht bemerkt. Aber der Wichtel bemerkte, als er die Gartengeräte einsammelte, dass nun offenbar jeder eine Zwiebel intus hatte. Diese Schlawiner! Trotz des penetranten Geruchs, ließ es sich Puh nicht nehmen die Schürzentaschen der Maulwürfe gründlich nach Regenwürmern zu durchstöbern. „Was suchst du da?“, wollte Zwitschi wissen. „Regenwürmer“, erwiderte Puh. „Weißt du denn nicht, dass sie lockeres Erdreich als Lebensraum bevorzugen?“, zeigte sich der kleine Vogel überrascht. Kopfschüttelnd flog er auf einen Apfelbaum. Wer sollte hier eigentlich wen unterrichten?

Als es zur nächsten Stunde läutete, saß der Wichtel entspannt mit einem Stück Pflaumenkuchen und einer Tasse Kakao auf der Bank vor dem Schulgebäude. Interessiert schaute er zum Klassenzimmer hinauf, dessen Fenster allesamt auf einmal aufgerissen wurden. Was war Puh froh, dass er da heute nicht mehr hinein musste.

Lampenfieber

Als der kleine blaue Vogel Zwitschi am frühen Morgen erwachte, blickte er sich verwundert um. Wo war denn nur das Töpfchen Himbeergrütze mit Vanillesoße geblieben, in das er vor einer Sekunde kopfüber hineingestürzt war? Offenbar stand es nicht auf dem Kirschbaum im Zwergengarten, auf dem er gerade saß. Zwitschi betrachtete verärgert die zart duftenden schneeweißen Kirschblüten. Mit denen konnte er sich heute auch nicht trösten. Bevor daraus die süßen roten Kirschen wurden, würde es noch ein Weilchen dauern. Wieso war Zwitschi nur aufgewacht, bevor er sich seinen Bauch so richtig mit der köstlichen Himbeergrütze hatte vollschlagen können? Lag es vielleicht an den drei fleißigen Hummeln, die unablässig von Blüte zu Blüte flogen? Zwitschi beschloss nicht weiter darüber nachzudenken. Sein Traum war zerstört und ihm war eigentlich egal, wer dafür verantwortlich war. Aber die Erinnerung an dieses herrliche Grützetöpfchen war noch sehr lebendig. Der kleine Vogel hatte sich nun einmal Himbeergrütze in den Kopf gesetzt und nun musste er auch Himbeergrütze haben. Da musste eben sein Lieblingswichtel Puh dafür sorgen, dass sein Traum kein Traum blieb. Zwitschi verließ seinen Ast Und segelte hinunter in den Zwergengarten.

Es klapperte. Aha, Geschirr. Es duftete nach frischem Brot, Lindenblütentee und Orangen. Aha, Frühstück im Freien. Aber kein Hauch von Himbeergrütze lag in der Luft. Zwitschi trippelte missmutig zum Tisch vor dem Zwergenhaus hinüber. „Guten Morgen“, strahlte Puh, als er seinen Vogelfreund erblickte. Der überging den fröhlichen Gruß und brummelte: „Keine Himbeergrütze da!“ „Woher sollte ich denn wissen, dass du Grütze möchtest?“, fragte der Wichtel erstaunt. „Na euch Zwergen sagt man doch eine besondere Klugheit nach. Bei dir mache ich ja schon einige Abstriche. Das hat mich inzwischen die Erfahrung gelehrt“, erklärte Zwitschi, „aber, dass du wenigstens weißt, wovon ich träume, kann ich ja wohl erwarten.“ Puh lachte, als er sah, dass sich Zwitschis Federn vor lauter Enttäuschung aufstellten. „Vielleicht könnte ich dir ja ein Schälchen Grütze herzaubern“, überlegte der Wichtel. „Bitte nicht noch mal, dein letzter Versuch war zäh wie rosafarbener Kaugummi und die Vanillesoße hat nach Tapetenkleister geschmeckt.“ Puh schmunzelte, schmierte sich ein Sirupbrot und biss herzhaft hinein. „Lass es dir ruhig schmecken, während ich hier jammervoll verschmachten muss“, maulte Zwitschi, „mich an deiner Stelle würden meine Probleme auch nicht kümmern, wenn ich mir was in den Schnabel schieben könnte.“ Puh beachtete den kleinen Vogel nicht weiter und aß sein Brot auf. „Meine kleinen bescheidenen Wünsche übergehst du einfach und futterst, was in deinen Zwergenbauch hineinpasst. Womit hab’ ich das nur verdient?“ Der Wichtel seufzte tief und ging in die Küche. Er würde nicht in Ruhe zu Ende frühstücken können, wenn diese kleine blau gefiederte Nervensäge weiter ohne Nahrung blieb. Irgendwo in Kühlschrank musste doch noch ein Schälchen Schokopudding stehen.

Als er es vor Zwitschi auf den Tisch stellte, hopste der kleine blaue Vogel unzufrieden darum herum. „Wenn’s sein muss und nichts Besseres in deinem Kühlschrank zu finden ist, werde ich mich mit dem braunen Glibberzeug hier anfreunden müssen.“ „Aber Zwitschi, nun sei nicht ungerecht“, sagte Puh, „du liebst doch Schokopudding.“ „Aber nicht, wenn ich von Himbeergrütze geträumt habe.“ Doch dann senkte sich ein aufgesperrter Vogelschnabel in die Puddingschüssel und Zwitschi schmatzte zufrieden. Puh machte sich ein zweites Sirupbrot und schaute dem kleinen Vogel lächelnd zu. Da steuerte Willy, der kleine Kauz, direkt auf die beiden zu.

„Komm Zwitschi, beeil dich“, drängelte er, „es ist Zeit für die Chorprobe.“ Zwitschi fuhr erschrocken aus seiner Puddingschüssel hoch. Aufgeregt begann er mit den Flügeln zu schlagen. „Na so sehr eilt es auch wieder nicht“, sagte Willy freundlich, „du kannst dein Frühstück schon noch beenden.“ „Es ist soeben beendet. Ich bin satt“, erwiderte Zwitschi, dem der Gedanke an die Chorprobe den Appetit gründlich verdorben hatte. „Satt?“, fragte Puh verwirrt, „von dem bisschen?“ „Jawohl“, bestätigte Zwitschi. „Das gibt es doch nicht“, überlegte Puh, der sich nicht erinnern konnte, wann er dieses Wort aus Zwitschis Schnabel das letzte Mal gehört hatte. Oder hatte er es überhaupt schon einmal gehört? Zwitschi jedenfalls verzog sich in die obersten Äste des Kirschbaums. Er konnte den Schokoladengeruch plötzlich nicht mehr ertragen. Wie hatte er jemals Schokopudding hinunterschlingen können? Selbst der Gedanke an Himbeergrütze verursachte nur noch Übelkeit und Schüttelfrost. In seinem Magen saß ein dicker fetter Kloß.

„Was hat er denn?“, war der Wichtel nun interessiert und hoffte inständig von Willy eine Antwort auf seine Frage zu bekommen. „Wahrscheinlich Lampenfieber. Er darf nämlich mit der Krähe Gundula im Duett singen. Und wie wir alle wissen, schwärmt er sehr für sie und möchte sich gewiss nicht blamieren“, plapperte Willy munter drauflos. Puh nickte. Also das war es. Zwitschi hatte Lampenfieber und die Liebe ging sicherlich auch ein wenig durch seinen Vogelmagen. Der kleine Vogel versuchte vergeblich wegzuhören, als Puh sagte: „Tja mit der Liebe hat es eine ganz besondere Bewandtnis.“ Als ob der sich damit auskannte. Schließlich bekam Puh immer noch feuerrote Ohren, wenn Zwitschi das hübsche Wichtelfräulein Luzie nur erwähnte. Und sein Kauzenfreund Willy? Der kannte sich nur mit knusprigen Rattenmädchen zum Abendbrot aus. Aber nun schwatzte der Kauz mit Puh in den höchsten Tönen von Liebesschmerz und Herzensangelegenheiten. Nie hätte Zwitschi geglaubt, dass Willy so eine Tratschfeder ist. Der kleine Vogel beschloss, den beiden keinerlei Beachtung mehr zu schenken. Er musste sich unbedingt ablenken. Und so sah er träumend hinauf zu den Wolkenpalästen. Wer würde darin wohnen? Eine Wolkenprinzessin vielleicht? Und wie würde sie aussehen? Wenn es nach Zwitschi ging, würde sie so wunderschön sein wie Gundula. Sie würde einen wohlgeformten gelb leuchtenden Krähenschnabel haben wie Gundula und sie würde eine liebliche krächzende Stimme haben wie Gundula. Und natürlich würde sie auch so wunderschöne watteweiche glänzend schwarze Wolkenfedern haben, wie Gundula. „Ach du schöne schwarze Krähenfeder“, murmelte Zwitschi versonnen. Auf einmal durchfuhr ihn ein Riesenschreck. Gundula, seine wundervolle Gundula würde ihn bestimmt bereits erwarten. Er durfte mit ihr im Duett singen. Ihm, Zwitschi, wurde die große Ehre zuteil ihr melodisches Gekrächze mit seinem Gezwitscher zu untermalen. Bei diesem Gedanken begann sein kleines Vogelherz wie wild zu klopfen und drohte fast zu zerspringen. Seine Kehle schnürte sich zu. Sicherlich kam nachher kein einziger Laut aus seinem Schnabel. Was für eine jämmerliche Figur würde er abgeben? Und Gundula, die schönste aller Krähen? Sie würde enttäuscht sein. Heiße und kalte Schauer liefen im ständigen Wechsel Zwitschis Rücken hinunter. Er konnte nicht zur Chorprobe gehen. Auf keinen Fall! Niemals! Ausgeschlossen! Aber Gundula? Würde sie nicht schrecklich enttäuscht sein, wenn er es nicht einmal versuchte? Da tauchte Willy neben ihm auf.

„Komm schon Zwitschi! Es wird langsam Zeit. Die anderen warten bestimmt schon auf uns.“ „Ich kann nicht. Ich bin heiser“, versuchte sich der kleine blaue Vogel herauszureden, „könntest du mich bitte entschuldigen.“ Und dabei hustete er und brachte ein paar kehlige Laute hervor. „Ach Zwitschi, wir beide wissen, dass das nicht stimmt“, sagte Willy milde, „du brauchst doch nicht aufgeregt zu sein. Du kannst wunderschön zwitschern. Und du kannst es auch und ganz besonders dann, wenn Gundula ihre wohlklingende Krächzmelodie zum Besten gibt. Glaub mir. Gelernt ist gelernt.“ „Meinst du wirklich?“, Zwitschi war immer noch verunsichert. „Aber natürlich“, sagte der Kauz überzeugt und Zwitschi folgte ihm zur Waldwiese. Puh saß noch lange am Tisch, verputzte dabei sieben weitere Sirupbrote und ging dann in die Zwergenküche um ein Töpfchen Himbeergrütze und ein Töpfchen Vanillesoße für seinen Vogelfreund zu kochen. Zwitschi würde schrecklich hungrig sein, wenn er zur Mittagszeit zurückkehrte. Die zwei Schnäbelchen Schokopudding würden ihn nicht lange satt machen, wenn sich sein Lampenfieber erst einmal gelegt hatte. Und den restlichen Schokoladenpudding konnte Puh ihm nicht mehr anbieten, denn den hatte er selbst ganz in Gedanken aufgegessen.

Als Zwitschi und Willy die Waldwiese erreichten, dirigierte die Eule Agathe bereits voller Inbrunst ein Quartett. Zwei Rotkehlchen pfiffen die Strophen und die beiden Täubchen Guri und Guru sollten den Refrain anstimmen. Doch nur Guru gurrte. Guri hatte sich abgewandt und sah demonstrativ in die entgegengesetzte Richtung. „Guri, du musst gemeinsam mit Guru gurren“, sprach die Eule. „Ich? Mit dem? Ich fühle mich zu Höherem geboren“, die Taube war entrüstet, „der trifft doch keinen Ton. Da sind doch meine stimmlichen Fähigkeiten die totale Verschwendung. Ich möchte ein Solo!“ „Ein Solo brauchen wir nicht, aber die zweite Stimme für den Refrain fehlt uns. Also gib dir einen Ruck und gurre mit ihm gemeinsam.“ „Eher lass ich mir von einem Windstoß die Federn zerzausen“, meinte Guri überheblich und flüchtete sich in die Äste der Eiche. „Was hast du denn, ich halte doch die Melodie ausgezeichnet?“, fragte nun Guru, der Täuberich voller Unverständnis. „Mag sein, aber nicht die richtige“, sagte Guri verächtlich. Die Chorprobe ging die Taube nichts mehr an. Offenbar war sie hier nicht am rechten Ort. Sie mit ihrer glockenklaren Stimme hatte ein Duett mit diesem verstimmten Täuberich nun wirklich nicht nötig.

„Ihr braucht bestimmt Ersatz für Guri“, kam da eine zarte Stimme von der Buche herunter. „Aber ja doch“, freute sich Agathe. Und dann schwebte ein liebliches wunderschönes Taubenmädchen auf die Waldwiese hernieder. Elfengleich setzte es seine Füßchen ins Gras und strahlte Guru an: „Es wäre mir eine große Ehre mit dir zusammen zu gurren.“ Und Guru, der verschmähte Täuberich? Der schmolz dahin. Sie, die schönste aller Tauben, wollte mit ihm gemeinsam singen. Mit ihm, von dem Guri gerade noch gesagt hatte, dass er keinen einzigen Ton halten konnte. War das ein Traum oder wahr? Doch da saß sie, dieses liebreizende Geschöpf und sah ihn erwartungsvoll aus ihren munteren grün blitzenden Augen an. Verlegen senkte er den Blick. „Es freut mich, dass wir so schnell Ersatz für Guri gefunden haben“, sagte Agathe, „können wir anfangen?“ Und sie begannen. Die Rotkehlchen pfiffen die Strophen und Guru und die liebliche Taube den Refrain. „Aufhören, sofort aufhören“, gurrte es da aus der Eiche, „ich habe ihr nicht erlaubt meinen Part zu übernehmen.“ „Ruhe!“, rief Agathe, „du warst dir zu schade für ein Duett! Und nun, wo ein anderes Taubenmädchen mit Guru singt, bist du plötzlich wieder an einem Duett mit ihm interessiert. Wir brauchen dich nicht mehr“, sagte die Eule streng und duldete keine weitere Störung. Guri saß nun traurig oben im Baum. Kleine Tränen kullerten ihr über den Schnabel. Willy bemerkte es und hatte tiefes Mitleid mit ihr. „Komm Guri, du kannst mit mir gemeinsam singen. Ich mache huhu und du gurrst ein wenig dazu“, sagte der Kauz und wischte der Taube mit seinem Flügel die Tränen fort. „Mit mir? Du willst mit mir gemeinsam singen, obwohl ich Guru gegenüber so überheblich war?“ Der Kauz nickte. „Das ist wirklich süß von dir Willy. Du bist der Beste.“ Guri überdeckte den Kauz mit Schnabelküssen. Der lächelte und freute sich, dass er bei der Taube den richtigen Ton getroffen hatte. Hoffentlich würde das auch bei ihrem Duett so sein. Aber da hätte sich Willy keine Sorgen machen müssen. Guri war überglücklich, dass Willy mit ihr zusammen singen wollte. Sie hätte auch das schrägste Huhu zum melodischsten Gesang im ganzen Zauberwald erklärt. Die Eule zeigte sich auch äußerst zufrieden mit der Darbietung der beiden. Als die Taube zu Ende geprobt hatte, trippelte sie zerknirscht zu Guru und dessen neuer Freundin hinüber. „Entschuldigung“, sagte sie. „Was sagst du da?“, fragte der Täuberich überrascht. „Entschuldigung. Ich weiß, ich bin unausstehlich, überheblich und eitel. Und so einen lieben Freund wie dich habe ich nicht verdient. Ich wollte dir nur sagen, dass es mir schrecklich leidtut, was ich über deinen Gesang gesagt habe. Wenn du nichts mehr von mir wissen willst, könnte ich das wirklich gut verstehen.“ „Wie kommst du bloß darauf, dass ich nichts mehr von dir wissen will, liebstes Gurilein. Mit niemandem kann ich mich so herrlich zanken wie mit dir. Unsere wunderbaren Streitereien würde ich für das netteste Taubenmädchen der Welt nicht aufgeben“, sagte der Täuberich. Dann bedankte er sich noch einmal mit einer tiefen Verbeugung bei seiner liebreizenden neuen Gesangspartnerin und flog mit Guri in die Äste der Eiche hinauf, um von dort aus den anderen gefiederten Künstlern bei ihren Proben zu lauschen. Die elfengleiche Taube murmelte: „Wo die Liebe hinfällt.“ und wandte sich dann Willy zu, der sie auf einen fetten Regenwurm einlud. Der Kauz pflegte heute einen äußerst charmanten Umgang mit den Vogeldamen. Die Taube zwinkerte ihm fröhlich zu und schloss ihn sofort in ihr Herz.

„So jetzt seid ihr dran, Gundula und Zwitschi“, rief die Eule, nachdem der Blaumeisenchor und das Trommeltrio der Spechte einen bewundernswerten Auftritt hingelegt hatten. Zwitschi trippelte mit zitternden Beinchen auf die kleine hölzerne Bühne. „Du schaffst das. Du zwitscherst am schönsten von uns allen, Blaufederchen“, machte ihm Gundula Mut. Die Krähe war wundervoll. Genau im rechten Moment sagte sie die richtigen Worte. Sie hatte gespürt, dass Zwitschi eine Aufmunterung brauchen konnte. Er schwitzte zwar noch ein wenig, doch als Gundula zu Krächzen begann, stimmte er melodisch zwitschernd in ihren Krähengesang ein. die Eule Agathe warf ihm hocherfreute Blicke zu und nickte anerkennend. Sein Kauzenfreund Willy saß vor der Bühne, hatte einen Flügel um die kleine Taube gelegt, die sich dicht an ihn kuschelte, und hörte Zwitschi bewundernd zu. Und auch das wunderschöne Taubenmädchen lauschte gespannt dem Gesang des kleinen blauen Vogels. Zwitschi war glücklich. Alle waren so gut zu ihm. Das Lampenfieber schwand und plötzlich: „Wir müssen die Proben sofort unterbrechen“, tönte er, „ich habe Hunger.“ „Das gehört aber nicht zu deinem Part“, schmunzelte die Eule Agathe gütig. „Wäre aber schön, wenn es dazugehören würde“, meinte der kleine Vogel. „Also gut. Euer Duett ist ohnehin schon fast bühnenreif. Wir können die Proben für heute beenden. Kommt morgen alle wieder hier her und in fünf Tagen geben wir für alle Zauberwäldler ein großes Vogelkonzert“, sprach die Eule und winkte ihnen zum Abschied mit den Flügeln.

Zwitschi sauste davon. Der Hunger ließ ihn das Kribbeln im Bauch, das die Krähe Gundula verursacht hatte, restlos vergessen. Liebe hin, Liebe her. Von der Liebe zur Krähe allein konnte Zwitschi nicht leben. Manchmal musste es auch ein Schälchen Himbeergrütze sein. Und Himbeergrütze kochte niemand so fantastisch wie sein Lieblingswichtel Puh. Endlich erreichte er den Zwergengarten. „Hallo Zwitschi, ich hab’ da was ...“, begrüßte ihn Puh, der gerade die Blumen in seinen Blumenkästen goss. Doch Zwitschi ließ ihn nicht einmal aussprechen. Er hatte die Himbeergrütze bereits gewittert. Der kleine Vogel schnellte durch das offene Küchenfenster und ließ sich mitten in die inzwischen abgekühlte Grützeschüssel auf dem Küchentisch fallen.

Geschenke über Geschenke

In den frühen Abendstunden auf der alten Kastanie im Zwergengarten - ein gemütliches Kauzennest, ein spannendes Zauberwald-Monopoly und ein lautstarkes: „Verflixt und zugefedert, ich spiele nicht mehr mit!“ Das war Zwitschi, der kleine blaue Vogel, der seine kleine rosa Holzfee gerade auf das Eulenwäldchen seines Kauzenfreundes Willy gesetzt hatte. „Das kostet genau vier Kiesel“, sagte Willy. „Ich hab’ keine vier Kiesel mehr!“, brauste Zwitschi auf und schob seine letzten beiden Kiesel zu Willy hinüber. „Dann musst du eben deine Eichhörnchenschonung an mich abtreten“, empfahl der Kauz und die Gier blitzte in seinen Augen auf. „Nein!“, schrie Zwitschi, „das ist mein letzter Besitz!“ „Ich erlasse dir die Standgebühr für mein Eulenwäldchen jedenfalls nicht. Du hättest ja auch nicht unbedingt eine Vier würfeln müssen.“ Der Kehle des kleinen blauen Vogels entrang sich ein wütendes Gurgeln als er Willy die Besitzkarte für die Eichhörnchenschonung abtrat. Der Kauz riss sie an sich und zahlte sieben Kiesel aus. Zwitschi schob ihm zwei davon hinüber: „Hier hast du sie du Kapitalist“, brummte er. Willy bedankte sich artig und würfelte. Er landete mit seinem gelben Wichtel im Hexenhäuschen. Doch er hatte eine Freizauberkarte bei sich, die er in der nächsten Runde einlösen würde. Nun gab Zwitschi dem Würfel mit dem Schnabel einen kräftigen Stoß. „Hoffentlich komme ich auf das Schatzkästchen. Dann darf ich mir von Willy meine Eichhörnchenschonung zurückwünschen.“ Doch Zwitschi würfelte eine Sechs und musste seine kleine Fee direkt auf Willys Fuchsbau platzieren. Die Miete betrug sechs Kiesel und überstieg Zwitschis finanzielle Möglichkeiten. Er hatte nichts mehr, dass er hätte an Willy verkaufen können. „Das war’s ich bin pleite! Bist du jetzt zufrieden alter Gierlappen?“, fragte der kleine blaue Vogel wütend. „Noch nicht ganz. Du hast noch einen Kiesel Schulden bei mir. Wie willst du die begleichen?“ „Ganz einfach, ich überfalle die Spielbank“, erklärte Zwitschi, verschwand in der Holzkiste und beförderte einen Kiesel zutage. Willy lachte. Dann räumten sie gemeinsam im Kauzennest auf und Zwitschi flog in den Zwergengarten hinunter und gesellte sich zu Puh, der auf der Gartenbank saß und etwas auf seine Pantoffeln stickte.

„Wieso stickst du deinen Namen auf deine Hausschuhe“, fragte der kleine Vogel interessiert. „Weil mein Koboldfreund Wuschel versehentlich meine erst vier Tage alten hellblauen Pantoffeln eingepackt hat, als er am Sonnabend nach Hause gegangen ist.“ „Aha, und du bist sicher, dass das ein Versehen war?“ „Was denn sonst“, gab Puh brummelnd zurück. „Vielleicht hat sich Wuschel ja dazu entschlossen seine beiden Hausgespenster auszuräuchern“, kicherte Zwitschi. Der Zwerg schenkte ihm keine Beachtung und stickte weiter. „Spar dir doch die Mühe“, versuchte es Zwitschi erneut, „zieh die Latschen einfach ein paar Tage länger an, dann sind sie bestimmt auch für Koboldnasen ausreichend markiert und Wuschel wagt es nicht sie anzurühren.“ „Vielen Dank“, fauchte Puh den kleinen Vogel an und stellte den ersten Schuh zur Seite. Er war sichtlich stolz auf seinen Einfall und die künstlerische Umsetzung erfüllte ihn mit großer Zufriedenheit. Als er sich den zweiten Pantoffel vornahm, hörte er Zwitschi sagen: „Ich kann gar nicht verstehen, wie du hier so unaufgeregt sitzen und sticken kannst. Immerhin hast du morgen Geburtstag und dein Geschenk, ohne dass ich jetzt zu viel verraten will, wird im wahrsten Sinne des Wortes riesig sein.“ Der Zwerg ließ sich auch davon nicht stören. Er kannte die tollen Geschenke seiner Freunde.

Vor vier Jahren hatten sie ihn mit einer Salatschleuder und dem Buch „Gesunde Kost für fitte Zwerge“ überrascht. Vor drei Jahren hatte es einen neuen Jogginganzug mit farblich dazu passenden Schweißbändern gegeben. Vor zwei Jahren waren es Stützstrümpfe und ein Fläschchen Krampfadernpflege gewesen. Und im letzten Jahr hatte er eine sprechende Zwergenwaage bekommen, die bei ihrer Einführung: „Bitte nur ein Zwerg“ geplärrt hatte und danach den anderen Geschenken in den Keller gefolgt war. Puh hatte keines dieser Dinge je gewollt, aber alle gekriegt. Und dieses Jahr kam eine weitere Überraschung dazu. Hoffentlich war es kein Laufband. So viel Platz war im Zwergenkeller nun auch wieder nicht. Als er darüber nachdachte, entfuhr seiner gepeinigten Zwergenseele ein tiefer Seufzer. „Bitte kein Laufband“, flüsterte er. „Keine Angst. In diesem Jahr habe ich die Sache persönlich in den Schnabel genommen“, plusterte sich Zwitschi auf, „diesmal ist es garantiert das Richtige. Vertrau mir einfach!“ Puh begann zu wimmern und sein Gesicht verzerrte sich. „Ganz ruhig. Du solltest mich eigentlich kennen“, versuchte Zwitschi Puh die Angst zu nehmen. „Das ist es ja“, jammerte der Zwerg laut auf, „wenn es Willy, Gundula, Wuschel und Agathe schon nicht geschafft haben ...“ Zwitschi sah mitleidig zu Puh hinüber. Dann zwitscherte er: „Ich gebe dir einen Tipp, damit du heute Nacht friedlich schlafen kannst. Du kannst das Geschenk gebrauchen und solltest es sogar verbrauchen.“ Ojemine! Der Zwerg zuckte zusammen. Bis jetzt hatte er noch nie eines der Geschenke seiner Freunde gebrauchen können und damit hatte es sich auch mit dem Verbrauchen erledigt. „Bitte kein Hühneraugenpflaster“, stieß er gequält hervor, als die Erinnerungen an seinen letzten Namenstag ihn übermannten. „Keine Sorge, mein Wichtelfreund“, tröstete ihn Zwitschi, „du kannst dich ganz auf mich verlassen. Das Hühneraugenpflaster war im Übrigen nicht mein Vorschlag gewesen, sondern Willys. Aber diesmal war ich ganz allein am Zug. Und deshalb schenken wir dir endlich etwas, das dir wirklich Freude macht.“ „Wie wäre es mit gar nichts?“, schlug Puh vor. „So einfach machen wir’s dir auch wieder nicht“, lachte Zwitschi und flog auf einen Apfelbaum. Als Puh den zweiten Pantoffel betrachtete, bemerkte er, dass er „PHU“ darauf gestickt hatte.

Am nächsten Nachmittag versammelten sich die Zauberwäldler auf der Waldwiese zu Früchtetee und frischem Erdbeerkuchen, den Familie Maulwurf zusammen mit Familie Igel unter der Aufsicht der Krähe Gundula gebacken hatte. Fuchs Listig zog einen Handwagen mit kleinen Teekännchen hinter sich her und Hüpf, das rotbraune Eichhörnchen deckte gemeinsam mit den Hasenkindern Schnuffi, Langöhrchen und Spitznäschen den Tisch. Die Eule Agathe las sich noch einmal das Gedicht für das Überreichen des Geburtstagsgeschenkes durch und hörte dann die beiden Tauben Guri und Guru rufen: „Die Wichtel kommen! Die Wichtel kommen!“ Die beiden Wichtelfräuleins Luzie und Kitty zogen mit erstaunlicher Leichtigkeit einen großen Handwagen auf dem ein noch größerer Karton mit einer roten Seidenschleife thronte. Wuschel, der kleine Kobold lief hinterher und passte auf, dass das Paket nicht nach hinten herabfiel und die Gespenster Gruseli und Spuki achteten darauf, dass es nicht zur Seite wegrutschen konnte. Gemeinsam hoben sie den großen Karton dann herunter und stellten ihn auf der Waldwiese ab. „Fehlt nur noch unser Geburtstagszwerg“, krächzte die Krähe Gundula und sah sehnsüchtig auf die Kuchenplatten hinüber, die Mutter und Vater Maulwurf auf dem Tisch platzierten, während die Maulwurfskinder Grabi und Schaubelchen die zu kleinen Schiffchen gefalteten Servietten verteilten. „Da kommt er ja endlich“, rief Stachelchen, der kleine Igel und machte vor Freude einen Luftsprung.

Pünktchen, das sanfte Reh, mit schönen Schleifen von Wuschel geschmückt, trug den Zwerg auf seinem Rücken. Hinter Puh saß Willy der Kauz und strahlte übers ganze Gesicht und ihnen voraus flog Zwitschi. Der kleine Vogel hätte zwar auch noch einen Platz auf Pünktchens Rücken gefunden, hatte aber dankend verzichtet, da ihm die Angelegenheit eindeutig zu wacklig erschien. Schließlich sollte sein Magen ja im Gleichgewicht bleiben, heute, wo es Erdbeerkuchen gab. Als die Vier eintrafen, schossen Kitty und Luzie mit einem lauten Knall die Flitterkanone ab und die Waldwiese wurde mit bunten Glitzersternen übersät. Puh war begeistert, doch seine Begeisterung kannte keine Grenzen mehr, als er Luzies neues Seidentuch erblickte. „Siehst du heute hübsch aus“, war es ihm entfahren, bevor er etwas dagegen unternehmen konnte. „Danke“, lächelte sie. Puh vergrub sein Gesicht in beiden Händen. Es war ihm schrecklich peinlich. „Ach, du musst dich doch nicht schämen“, munterte ihn Zwitschi auf, „sie ist wirklich ein tolles Mädchen und wenn du sie mal richtig ansehen würdest, sähest du, wie sie dich anstrahlt.“ Oje, jetzt wurde es noch peinlicher. Puh musste raus aus Zwitschis Fängen. Er spreizte seine Finger ein klein wenig auseinander, sah, dass die Krähe Gundula ein rosa Glitzerschleifchen an ihrer mittleren Schwanzfeder trug und sagte in Zwitschis Richtung: „Deine hübsche Zauberkrähe hat sich heute aber auch ganz besonders schön gemacht. Vielleicht begrüßt du sie mal.“ Zwitschi wurde still. Sein Herz pochte wie wild, denn Gundula musste Puhs Worte gehört haben. Sie trippelte munter auf den kleinen blauen Vogel zu und sagte: „Hallo Blaufederchen, möchtest du vielleicht neben mir an der Tafel sitzen, wenn wir nachher Erdbeerkuchen essen? Du wärst mein Sahnehäubchen.“ Erschrocken drehte sich Gundula zur Seite. Wieso war ihr das nur herausgerutscht? Nach einer endlos langen halben Minute warf sie einen scheuen Blick auf Zwitschi. Der kleine Vogel nickte eifrig. Seine Kehle war zu trocken, um etwas erwidern zu können. Puh eröffnete nun die Feier und bedankte sich bei seinen Gästen für ihr zahlreiches Erscheinen. Dann bat er sie an die Tafel..

Nachdem der Kuchen verspeist, der Tee getrunken und das Geburtstagsständchen für den Wichtel gesungen war, sagte die Eule Agathe freundlich: „So und jetzt soll Puh erfahren, was wir da drüben in der Kiste haben:

Es ist ein Geschenk
Es kommt von uns allen
Ja, und ich denk
Es wird dir gefallen
Es macht dich schön
Das kann ich dir sagen
Du wirst es selbst sehn
sobald du es aufgetragen“

Stachelchen, der kleine Igel, hatte ihren Vortrag mit einem leisen Trommelwirbel untermalt. Puh war gespannt, als er die ersten Schritte auf den Karton zumachte. Was konnte da drin sein? Es war ja eigentlich völlig unmöglich, aber war es Zwitschi tatsächlich gelungen einen guten Einfall zu haben? So wie es Puh jetzt in der rechten Fußzehe zog, konnte er diesen Gedanken gleich wieder verwerfen. Denn ein Ziehen in der großen Zehe brachte ihm nur Plag und Wehe. Deshalb näherte sich der Zwerg auf den letzten fünf Metern eher vorsichtig schleichend dem Paket. Es war riesig, im wahrsten Sinne des Wortes. Zwitschi hatte nicht gelogen. Neugierig lief Puh um die große Kiste herum. Sie war fast so groß wie er und er musste sich strecken, um die rote Seidenschleife zu erreichen. Als er sie endlich aufgebunden hatte, rechnete er mit allem - sogar mit einem gewaltigen Rums. Vielleicht schoss ihm aber auch ein Schwall Tapetenkleister entgegen. Immerhin hatte die Eule etwas von Auftragen gefaselt, zumindest soweit er sich erinnern konnte. Aber nichts geschah, nachdem er den Deckel aufgeklappt hatte. Ein Blick ins Paket und Puh sah unzählige bunte Papierkügelchen. Was sollte das? „Zwitschi, soll das etwa mein Geschenk sein?“, erkundigte er sich aufgebracht und schmiss mit bunten Papierkugeln um sich, „ist dieser Kram hier etwa dein tolles Geschenk für das du verantwortlich bist?“ „Quatsch“, lachte Zwitschi, „das ist doch nur die Verpackung, damit es ein bisschen spannender wird. Du musst es machen wie die Goldgräber, dann findest du den kleinen Geburtstagsschatz schon.“ Der Zwerg begann voller Ungeduld mit beiden Händen in den Papierkugeln zu wühlen. Jetzt stieß er auf Styropor. „Das etwa?“, fragte er erbost und hielt Zwitschi eine Styroporkugel unter den Schnabel. Der schüttelte abwehrend den Kopf. „Nun suche doch mal richtig“, ermutigte ihn Wuschel. Puh warf nun mit Kugeln um sich. Mit beiden Armen durchpflügte er den Karton. Um ihn herum regneten Papier und Styropor in rauen Mengen zu Boden. Doch von einem Geschenk fand sich keine Spur. „Ihr führt mich an der Nase herum!“, schimpfte er. Doch seine Freunde verneinten und blieben dabei, dass in diesem Karton ein Geschenk für den Zwerg steckte. Zu guter Letzt sprang Puh in den Karton und warf alles heraus, bis er mit einer kleinen Tube auftauchte. „Antifaltencreme für die reife Haut!“, schrie er wutentbrannt und warf Zwitschi einen vernichtenden Blick zu. „Hab’ ich’s dir nicht gesagt, wir hätten es mit einem Hämorrhoidenbalsam versuchen sollen“, murmelte Willy Zwitschi leise ins Ohr. „Du findest tatsächlich, dass ich Antifaltencreme brauchen kann und verbrauchen sollte!“, brüllte der Zwerg unterdessen. „Na ja, vielleicht hilft sie ja auch gegen die Zornesfältchen, die sich gerade auf deiner Stirn mehren“, druckste der Vogel herum. „Hab’ ich’s doch gewusst, ein Bauchweggürtel wäre die bessere Alternative gewesen“, meinte die Eule Agathe und plusterte sich auf. Puh reichte es. Er war nicht nur alt in den Augen seiner Lieben, sondern obendrein noch fett. Da blieb nur eins: In der Kiste bleiben und den Deckel fest verschließen. Zum Glück hatte er seinen Zauberstab dabei. Schließlich war Vorsicht nicht nur die Mutter der Porzellankiste sie konnte auch die Mutter der Pappkiste sein, zumindest jetzt gerade. Und dann hexte er den Deckel zu, saß beleidigt in seinem Geburtstagskarton und schmollte.

„Puh, komm wieder raus, wir wollen doch noch Sackhüpfen, Topfschlagen und Eierlaufen spielen“, flehte Kitty, das Wichtelfräulein, das heute eine knallgelbe Latzhose und grüne Stiefelchen trug. „Da könnt ihr lange warten. Euer alter Puh, der lässt die Kiste einfach zu“, klang es hohl aus dem Karton. „Ach komm schon raus da! Du verpasst die Würfelschnecke und kannst dir keinen der vielen leckeren Schokokringel erwürfeln, die Gundula so aufwändig verziert hat“, sagte Schnuffi, der kleine Hase und umrundete den Tisch. Vielleicht konnte er die Pfoten ja in einem unbeobachteten Moment nach einer der Köstlichkeiten ausstrecken. Aber seine Brüder Langöhrchen und Spitznäschen hatten ein wachsames Auge auf ihn. „Ohne Puh, keine Würfelschnecke“, sagte Langöhrchen bestimmt. „Also, dann gibt es eben keine Würfelschnecke, denn euren Puh wird es für euch heute nicht mehr geben! Der hat sich in seinen Schmollwinkel zurückgezogen und bleibt dort mindestens bis ..., wenn nicht sogar noch länger“, tönte es aus dem Karton. „Das werden wir ja noch sehen“, riefen die drei kleinen Hasen und versuchten den Deckel zu lüften. „Ihr könnt machen was ihr wollt, gegen meinen Verschlusszauber seid ihr chancenlos“, kam es mit tiefer Zufriedenheit von innen. Nun machte sich Zwitschi auf den Weg, die Sache mit Puh ins Reine zu bringen. „Puh, entschuldige bitte, und komm wieder auf die Waldwiese zurück. Ich verspreche dir, dass du im nächsten Jahr wirklich etwas bekommst, was dir gefällt.“ „Und was soll das sein? Eine Salbe gegen Augenringe?“ „Kein Gedanke“, versuchte Zwitschi den aufgebrachten Wichtel zu beschwichtigen, „du schenkst dir nämlich nächstes Jahr selber etwas. Dann kann es gar nicht falsch werden.“ „Und worüber soll ich mich dann ärgern?“, fragte Puh und ließ den Deckel nach oben schweben, als er bemerkte, dass Zwitschi sich darauf niedergelassen hatte. Der kleine Vogel saß jetzt verdattert auf dem schwebenden Deckel, der mit ihm eine große Runde um die Wiese flog, bevor er mit seinem blau gefiederten Passagier sanft im Gras landete. Puh war unterdessen mit einem tollkühnen Satz aus der Kiste gesprungen: „Von wegen alt und fett“, brummelte der Zwerg mürrisch vor sich hin. Dann heulte er aber leise auf, weil es ihm ins Knie gefahren war. Mit einem gequälten Lächeln versuchte er den stechenden Schmerz zu überspielen. Doch es misslang gründlich. „Ich glaub’ ich hab’s jetzt - nächstes Jahr bekommt Puh Schmerzbalsam für altersschwache Knie von uns“, flüsterte Fuchs Listig der Eule Agathe heimlich ins Ohr, „merk es dir bitte vor.“ Und diese nickte, bevor sie Puh und seine Geburtstagsgäste zur Würfelschnecke geleitete.

Schlaflos im Zwergenhaus

Es dämmerte bereits, als Puh den Zwergengarten erreichte. Er kam von einem Picknick, zu dem er Hüpf, das rotbraune Eichhörnchen, und die drei Hasenkinder Schnuffi, Langöhrchen und Spitznäschen eingeladen hatte, zurück. Die Vier waren dem Zwerg fleißig zur Hand gegangen und zusammen hatten sie seinen Gartenzaun wieder in ein wunderschönes himmelblau getaucht. Fröhlich pfeifend besah Puh noch einmal ihre gemeinsame Arbeit und lächelte, als er an die fleißigen Pfoten dachte, die unermüdlich den Pinsel geschwungen hatten. Er war sichtlich zufrieden.

Als er am Salatbeet vorbeistiefelte, mischte sich allerdings ein wenig Missfallen unter seine gute Laune: „Pünktchen, was hatten wir abgemacht?“, fragte er das Reh kritisch, das gerade einem besonders zarten Kopfsalat den Garaus machte. Das Reh erschrak: „Ich glaub', es fällt mir gerade wieder ein“, stotterte es verlegen, „du sagtest, die großen Salatköpfe, für die du keine Verwendung mehr in deiner Zwergenküche hast, kann ich ruhig verputzen, stimmt's?“ Puh bestätigte es brummelnd. „Entschuldige, aber was soll ich denn jetzt machen“, sagte Pünktchen, „wieder hervorholen kann ich den Salat ja nicht.“ „Selbst wenn du es könntest, würde ich dankend darauf verzichten“, lachte Puh, „also versuche bitte das nächste Mal an unsere Abmachung zu denken.“ Das Reh nickte kauend und sah ihn schuldbewusst aus großen sanften Augen an. Puh murmelte: „So schlimm ist es ja nun auch wieder nicht.“ Wenn er Pünktchens Blick nicht augenblicklich auswich, würde er ihm auch noch erlauben, die Petersilie und den Dill zu verdrücken.

Zum Glück kam ihm Willy, der kleine Kauz, zu Hilfe. Ein Aufschrei durchschnitt die abendliche Stille: „Eine Maus! Eine große knackige Maus!“, jauchzte sein Kauzenfreund auf. Puh fuhr herum und blickte hinauf in den Abendhimmel. Willy segelte auf weit ausgebreiteten Schwingen zu Boden und hatte dabei den Schnabel weit aufgerissen. Da raschelte es leise und kleine Füße flitzten flink ins Mauseloch. Willy schnappte ins Leere und sah erstaunt auf die Stelle, wo vor ein paar Sekunden noch eine schöne knackige Wühlmaus sehnsüchtig darauf gewartet hatte, dass er sie fing. „Sie ist weg“, brummelte er mürrisch, „wieso hat sie denn gemerkt, dass ich sie anvisiert hatte?“ „Tja, wie ist das bloß möglich“, spottete Puh, „an deinem lautstarken Warnruf kann es ja auf keinen Fall gelegen haben.“ Willy glitt zu Boden und sah traurig in das Mauseloch. „Da wohnt nun so ein großer Mäusejäger in meinem Garten“, kicherte Puh, „die Mäuse holen mir die Möhren und die Radieschen weg und bilden unter meiner Erde regelrechte Kolonien. Und alles, was meine Gartenarbeit noch hergibt, holt sich Willy, weil ihn die Mäusejagd nicht sättigt.“ „Ach komm schon Puh, erst letzte Woche habe ich acht Wühlmäuse erledigt“, sagte der Kauz sichtlich stolz. „Das hätte ich auch gekonnt. Du hast sie ertränkt, weil du vergessen hast, den Gartenschlauch abzustellen“, lachte der Zwerg laut auf. „Aber sie sind hinüber und das zählt“, bestand Willy auf seinem Erfolg. „Meine Tomatenpflanzen auch“, konterte Puh. „Man muss eben Opfer bringen“, gab Willy zurück. Während der Kauz sich seines großen Erfolgs rühmte, schlichen sieben Spitzmäuse aus einem anderen Mauseloch ganz dicht an seinem Schnabel vorbei und zogen ins Gladiolenbeet um. Willy nahm keine Notiz davon und plusterte sich auf: „Acht Mäuse habe ich erlegt! Acht Stück! Ich, der große Mäusejäger ...“ „Und sieben lässt dein legendärer Jagdinstinkt gerade an dir vorbeiwandern“, ergänzte Puh schmunzelnd. Jetzt hatte er den Kauz aufgerüttelt. Willy drehte so lange den Kopf in alle Richtungen, bis er endlich die Völkerwanderung der Spitzmäuse entdeckte. Das konnte er sich nun wirklich nicht bieten lassen. Wütend stürzte er hinterdrein. Die letzte Maus konnte er noch am Schwanz packen. Doch als er sie hochriss, hatte er nur die Schwanzspitze im Schnabel. „Noch heute Nacht werde ich mich bitter für diese Niederlage rächen“, schwor der Kauz bei seinen Federn. Puh Wünschte laut: „Weidmanns Heil“, murmelte aber leise: „oder wie man in deinem Fall besser sagt: Wasser Marsch!“, in seinen Bart und verschwand im Zwergenhaus.

Der Zwerg war guter Dinge. Sein Magen war wohlig gefüllt mit Tomatensalat und Käsewürfeln, der Picknickkorb war restlos leer und der Duft des Schaumbads breitete sich allmählich im ganzen Badezimmer aus. Puh ließ sich in eine Duftwolke aus zartem Rosenschaum sinken, zündete vier herzförmige Kerzen auf dem Wannenrand an und ließ es sich wohl sein. Was konnte es Schöneres geben. Nach einer halben Stunde fiel es ihm ein: Wasser, das nicht kalt wurde. Leicht fröstelnd entstieg er den Schaumkronen, kuschelte sich in sein Badetuch und schlüpfte dann in Nachthemd und Schlafpantoffeln. Was war er müde. Schnell pustete er die Kerzen aus und ging ins Schlafzimmer hinüber. Der Mond erhellte den Raum ausreichend und so knipste Puh das Licht erst gar nicht an. Sein Kopfkissen konnte er auch so aufschütteln. Doch halt! Was war das? Irgendetwas klebte darauf! Kleckse! Auch auf der Bettdecke - jede Menge Kleckse. Wie kamen die hier her und woraus bestanden sie? Puh knipste nun doch das Licht an. „Wer zum Zwitschi hat hier rumgekleckert ...!“, schrie er entsetzt auf. Draußen machte sich heimlich, still und leise etwas kleines Blau gefiedertes aus dem Staub. Zwitschi hatte in der Nähe des offenen Schlafzimmerfensters gelauert. Nun zog er es aber vor, die Nacht irgendwo im Garten zu verbringen als bei diesem mürrischen Wichtel, der wegen ein paar blauer Farbkleckse einen solchen Aufstand machte. Der kleine Vogel wagte es gar nicht, sich auszumalen, welche Schlechtwetterfront erst aufzog, wenn Puh das eigentliche Kunstwerk entdecken würde. Der Zwerg begann zu schimpfen: „So ein ...“ Dann blieben ihm die Worte im Halse stecken. Sein Blick war auf den gelben Teppich gefallen. Farbe, blaue Farbe! Überall - blaue Farbe. Nicht nur auf der Bettdecke und auf dem Kopfkissen. Auch der Teppich im Zwergenschlafzimmer war himmelblau bekleckst! Wie konnte dieser verflixte Vogel nur ...? Puhs Blick war zum Fenster hinübergewandert. Es stand sperrangelweit offen. Auch das noch. Puh hatte ihn förmlich eingeladen und Zwitschi hatte ein himmelblaues Gastgeschenk im Gepäck gehabt! Der Zwerg schleppte sich zum Fenster hinüber und klappte es an. „Zwitschi! Du gefiederter Farbeimer, du Federpinsel, du Klecksevogel, du, du ...“ Puh nahm jetzt auch die Kleckserei auf Fensterbrett, Schrank und Nachttisch wahr. In seiner Not kramte er den Zauberstab zwischen seinen Tischtüchern im Wäscheschrank hervor und rief einen verzweifelten Zauberspruch in die Nacht hinaus:

„Farbenklecks und Pinselstrich
Aus diesem Raum entferne dich!“

Als wäre ein unsichtbarer Radiergummi darüber hinweggesaust, verschwanden alle himmelblauen Klecksereien. Die Bettdecke leuchtete wieder rosa, der Teppich wieder gelb, der Schrank war wieder weiß. Puh hatte es fast nicht zu hoffen gewagt, aber sein Zauberspruch war von Erfolg gekrönt. Nachdem er den Zauberstab wieder sicher verstaut hatte, ließ er sich erleichtert aufs Bett fallen. Doch dann: „Zwitschi?“, Puh glaubte einer Halluzination aufgesessen zu sein. Doch das künstlerisch in Szene gesetzte, rundum himmelblaue Selbstporträt des kleinen blauen Vogels starrte ihm von der Decke entgegen. Puh legte vor Schreck den Schalter der Nachttischlampe um und versuchte seine Augen zu beruhigen. Das konnte unmöglich wahr sein. Sicher hatte ihm seine Fantasie einen bösen Streich gespielt. Der Zwerg schöpfte tief Atem, versuchte sich ein wenig zu beruhigen, knipste das Licht wieder an und sah vorsichtig zur Zimmerdecke empor. Zwitschi! Kein Zweifel! Das war keine Halluzination. Zwitschis Selbstporträt war echt. Puh spürte, wie ihm die Farbe aus dem Gesicht wich. Um diesen riesengroßen Schandfleck wegzuzaubern, hatte er offenbar nicht genügend Zauberkraft gehabt. Und für Farbeimer und Pinsel war er abends um halb zehn nicht in der richtigen Stimmung. Morgen war schließlich auch noch ein Tag.

Doch mit Zwitschi an der Zimmerdecke genau über seinem Bett konnte er nicht einschlafen. Er fühlte sich beobachtet. Unruhig wälzte sich der Zwerg von einer Seite auf die andere. Schreckliche Vorwürfe quälten ihn. Wieso hatte er vergessen Eimer und Pinsel in den Schuppen zu räumen und diesen gründlich zu verschließen? Und wozu hatte er das Fenster offen stehen lassen? Was war nur in ihn gefahren? Endlich dämmerte Puh dahin. Da tauchte Zwitschi mit einem himmelblau getünchten Pinsel im Schnabel, der genau auf seine Nasenspitze zielte, auf der Bettdecke auf. Puh fuhr hoch. Nichts! Kein Pinsel, kein Zwitschi, Welch ein Glück! Trotzdem musste sich der Zwerg erst einmal beruhigen. Der Schreck war ihm in alle Glieder gefahren. Vielleicht half ja ein Glas warme Milch. Puh schlurfte in die Küche, trank die Milch in gierigen Zügen und ging zurück ins Bett. Müde ließ er seinen Kopf aufs Kissen sinken und starrte hinauf zur Decke. Der helle Mond setzte Zwitschis Pinselei gnadenlos ins rechte Licht. Puh schloss die Augen. Es nützte aber nichts, denn er wusste ja, was da über ihm schwebte. Und das genügte vollkommen, um ihm das Einschlummern zu vermiesen. „Zwitschi, du Pinselschnabler, du Farbfeder, du Schnabelstrich“, brummelte Puh. Aber ihm wurde nicht leichter ums Herz. Er musste sich irgendwie ablenken. Inzwischen hatte die Walduhr schon elf geschlagen. Gedichte waren doch eigentlich ideal zum Einschlafen. Auf seinem Nachttisch lag noch ein Gedichtband. Weit war er nie damit gekommen, weil ihn das Lesen von Lyrik immer sehr ermüdete. Was für ein wundervoller Gedanke. So schlug er Seite vier auf und begann:

Ode an die Fichte
von Eugenius Wichtel zu Waldesruh

Was kann man schon von jemandem erwarten, der so heißt, dachte Puh und begann gähnend zu lesen.

O du wunderschöne Fichte,
die du stehst im dunklen Lichte ...

„Welch ein Unfug“, knurrte Puh, „entweder dunkel oder Licht. Kann sich dieser poetische Tiefflieger nicht mal entscheiden? Aber wenn ich davon einschlafen kann. Was man nicht alles tut! Also weiter im Text.“

Die du da hast so viele Nadeln,
nichts finde ich an dir zu tadeln!

„Was erwartet der von einer Fichte denn sonst? Vielleicht Laub? Eugenius, Eugenius, du bist auch ein botanischer Tiefflieger, wenn dich Nadeln an einer Fichte so in Erstaunen versetzen können“, brummelte Puh und gähnte, „noch ein paar Zeilen von dieser Schlaftablette und dann ist alles gut.“

So schön von geradem Wuchs und herrlichem Stamme,
der Wind streichelt dein Kleid mit goldenem Kamme!

Ein leises Schnarchen war zu vernehmen. Puh war eingeschlafen. Da rutschte das Buch Zentimeter um Zentimeter auf die Bettkante zu und fiel zu Boden. Der Zwerg saß senkrecht im Bett. Ob es aber nun an dem Buch oder an Zwitschi lag, der in seinem Traum mitten in einer Fichte saß und die Zapfen himmelblau anstrich, konnte Puh nicht sagen. Auf jeden Fall war er wieder hellwach. Die Walduhr schlug zwölf. Was für eine fürchterliche Nacht. Und Zwitschi begleitete ihn mit seinen wachsamen Blicken durch die Geisterstunde und ließ ihn nicht zur Ruhe kommen. Welch ein Albtraum.

Der Zwerg warf sich wutschnaubend von einer Seite auf die andere. Wie sollte er bloß wieder einschlafen? Was konnte da helfen? Schäfchen zählen, vielleicht? Was für ein genialer Gedanke! Das musste er gleich ausprobieren: „Eins, zwei, drei, vier, ..., vierundsiebzig. Oh nein!“ Puh fuhr mit einem schrillen Schreckensschrei hoch. Zwitschi saß auf dem Rücken des vierundsiebzigsten Schafes und bemalte dessen Ohren himmelblau. Natürlich! Himmelblau! „Was schwirrt der nur andauernd in meinen Träumen herum?“, keuchte der Zwerg und wandte sich noch einmal seinem Gedichtband zu.

Oh Fichte, die du gedeihest unter blauem Himmel

Puh warf das Buch wütend gegen den Schrank. Von Blau und Himmel hatte er für heute wahrhaftig genug. Die Walduhr schlug eins. Schon wieder war eine Stunde verronnen. Eine ganze Stunde - unterbrochen von fünf Minuten Schlaf! Und Zwitschis Bildnis an der Zimmerdecke sah ungerührt zu. Puh begann voll tiefer Verzweiflung seine Barthaare zu zählen. Endlich schlummerte er darüber ein und träumte von gelben Orchideen inmitten grüner Gräser. Doch halt! Hatten sich da nicht ein paar Kornblumen dazwischengemogelt? Im nächsten Augenblick stellte sich diese Frage nicht mehr. Die Walduhr schlug gerade zwei. Puh wachte von ihrem hellen Glockenschlag auf. Der Zeitpunkt hätte günstiger gar nicht sein können. Die Milch forderte nämlich ihren Tribut. Also schwang er sich aus dem Bett und ging für kleine Zwerge. Wieder zurück unter der warmen Bettdecke begann er plötzlich zu schwitzen. Er deckte sich unentwegt auf und zu, war unzufrieden mit sich und der Welt und vor allem mit Zwitschi, der ihm so einen himmelblauen Alptraum an die Decke gepinselt hatte.

Nach Minuten, die ihm wie Stunden vorkamen, verfiel der Zwerg wieder in einen leichten Schlummer. Er sah sich durch ein großes Tulpenfeld mit lauter schneeweißen Tulpen gehen. Tief sog er den zarten Duft der stolz prangenden Blumen ein. Auf einmal: oh Schreck. Wie kam dieses Exemplar hierher. Eine Tulpe in himmelblau. Plötzlich schwebte Zwitschi mit einem Pinsel im Schnabel an ihm vorrbei und begann damit eine zweite Tulpe zu streichen. „Aufhören, raus aus meinem Traum“, brüllte Puh und saß aufrecht im Bett. Er zwinkerte zur Decke, sah die Umrisse von Zwitschis Porträt schimmern und sank seufzend ins Kissen zurück. Und so lag er da, versuchte die Augen fest geschlossen zu halten, um das Bildnis an der Decke wenigstens nicht sehen zu müssen, riss sie aber sofort wieder auf, wenn Zwitschi mit dem tropfenden Pinsel im Schnabel vor seinem inneren Auge auftauchte. Da schlug die Walduhr vier. Sechs Stunden waren inzwischen vergangen, seit Puh sich mit dem Gedanken ans Einschlafen beschäftigt hatte. Sechs Stunden, von denen er vielleicht eine halbe Stunde geschlafen hatte. Es war zum Verrücktwerden. Er überlegte, ob er nicht gleich aufstehen sollte. Dann beschloss er aber doch noch ein wenig liegen zu bleiben und sich auszumalen, wie er Zwitschis Selbstporträt überpinselte. Das tat gut. Wieso war ihm dieser Gedanke nicht schon ein paar Stunden früher gekommen? Strich um Strich sah er, wie seine Decke weiß wurde, und darüber schlief er endlich friedlich ein.

Puh schlief sogar noch, als sich Zwitschi um acht Uhr morgens durchs nunmehr angeklappte Fenster zwängte, um die Lage zu peilen. Die Kleckse waren verschwunden. Wie schön! Zwitschi legte keinen großen Wert auf deren Anwesenheit. Wie gut, dass sein Hausgenosse ein so guter Zauberer war. Und das schöne Porträt? Das prangte immer noch stolz an der Zimmerdecke. Zwitschi hatte es nicht zu hoffen gewagt. Nachdem Puh gestern eine solche Gewitterstimmung wegen der paar himmelblauen Kleckse an den Tag gelegt hatte, hatte Zwitschi befürchtet, dass der Zwerg auch sein Bildnis entfernt hatte. Aber verschwunden waren nur die Kleckse. Wie wundervoll. Zwitschi nickte anerkennend. Der Zwerg hatte offenbar einen ausgezeichneten Kunstgeschmack. Das hatte er ihm gar nicht zugetraut. Glücklich begann der kleine blaue Vogel zu zwitschern. „Hab' ich dich endlich, du alter Blaupinsel“, schrie Puh und warf in der Verwirrung sein Kopfkissen an die Zimmerdecke. Zwitschi machte sich schleunigst aus dem Staub, bevor der Zwerg mit der Bettdecke nach dem Original werfen konnte und beschloss, das Zwergenhaus großräumig zu umfliegen, bis Puhs Zimmerdecke wieder in diesem schrecklichen Weiß erstrahlte.

Zwitschi Neunmalklug

Puh stand in der Zwergenküche und kochte gerade ein würziges Käsesüppchen, als es draußen lauthals krähte: „Alarmstufe rot! Gefahr im Verzug!“ Und ehe er sich versah, kamen Zwitschi, der kleine blaue Vogel und Willy, der gutmütige Kauz, durchs offene Küchenfenster gesegelt. Wild um sich blickend versuchten sie die Gefahrenquelle zu orten. „Was ist denn los?“, war der Wichtel verblüfft und wandte sich den beiden zu. „Da fragst du noch?“, keuchte Willy außer Atem und schnupperte aufgeregt herum. Zwitschi war dem Übel inzwischen auf die Spur gekommen. Vorsichtig näherte er sich dem Herd. „Puh, was machst du da?“ „Das Mittagessen“, entgegnete der Wichtel. Zwitschi würgte: „Und was steht für mich auf dem Speiseplan?“ „Das Gleiche.“ „Pfui! Ich suche mir eine Birne und empfehle mich.“ Und damit sauste der kleine blaue Vogel wieder hinaus in den Garten. Willy folgte ihm. Auch der Kauz hielt nichts von Käsesuppe.

Nachdem sich Zwitschi an den Birnen gütlich getan hatte, setzte er sich zu Willy auf die Gartenbank. „Hast du eigentlich für die Waldkundearbeit am kommenden Dienstag gelernt?“, fragte der Kauz unvermittelt. „Gelernt? Na ja, so würde ich es nicht nennen. Ich habe das Wissen sozusagen im Schlaf aufgesaugt“, erklärte der kleine Vogel und plusterte sichtlich stolz seine Federn auf. „Und wie hast du das gemacht?“, wollte Willy wissen. „Ich habe das Waldkundebuch unter mein Kopfkissen gesteckt und schlafe seit nunmehr vier Tagen darauf. Was glaubst du, was ich jetzt alles weiß.“ „Ich fürchte nicht viel mehr als vor deiner zweifelhaften Bildungsoffensive“, murmelte der Kauz und ließ traurig die Flügel hängen. Auch Puh hatte nur zu gut verstanden, was Zwitschi gesagt hatte, und machte sich nun ernstlich Sorgen um seinen blau gefiederten Hausgenossen. Also ließ er den Abwasch stehen und stürzte in den Garten hinaus.

„Zwitschi, das Buch unter deinem Kopfkissen war doch hoffentlich nicht deine einzige Vorbereitung auf die Waldkundearbeit?“, erkundigte er sich vorsichtig. „Doch, war es“, erklärte der Vogel und sah ihm fest in die Augen. „Das ist ja so, als wenn ich mein Kochbuch neben den Herd lege und darauf warte, dass in meinem Topf eine Waldpilzsuppe köchelt“, stellte der Zwerg einen Vergleich an. „Pfui! Waldpilzsuppe! Pilze kann ich überhaupt nicht ausstehen“, war das Einzige, was Zwitschi dazu einfiel. „Worüber ich sehr froh bin, bei deinen Pilzkenntnissen käme ich ganz schön ins Schwitzen“, sagte Puh unbeeindruckt, „aber um noch mal auf das Lernen zurückzukommen, eine weitere Sechs kannst du dir beim besten Willen nicht leisten!“ „Und warum nicht? Igel Stachelchen hat doch auch schon drei Sechsen gefangen?“ „Aber dem konnte ich letzte Woche wenigstens eine Eins für seine Hausarbeit über die Nadelbäume eintragen. Deine Arbeit habe ich lieber gar nicht erst bewertet. Keine deiner Zuordnungen hat gestimmt.“ „Wer soll denn auch dieses Nadelgestrüpp auseinanderhalten“, protestierte Zwitschi, „piksen tun die Dinger schließlich alle gleich. Außerdem war die Zeit äußerst knapp bemessen.“ „Was heißt hier knapp? Zwei Wochen sind nun wirklich ausreichend“, verteidigte sich Puh. „Aber ich hatte, nachdem es mir wieder eingefallen war, nur noch zwei Stunden für meine Hausarbeit.“ Der Zwerg schlug die Hände vors Gesicht. „Wie oft habe ich dir schon gesagt, dass du dir die Hausaufgaben in dein Hausaufgabenheft eintragen sollst.“ „Das nützt doch aber nichts, wenn ich ständig vergesse, dort nachzuschauen“, gab Zwitschi zurück. „Ich geb's auf“, jammerte Puh. „Sei getrost, schon übermorgen wirst du aus dem Staunen nicht mehr rauskommen“, versprach Zwitschi voller Überzeugung. „Das befürchte ich auch“, murmelte der Zwerg und ging mit einem gequälten Seufzer zurück in seine Küche.

„Und wir beide sollten jetzt endlich ein wenig zusammen lernen“, schlug Willy vor und lud Zwitschi in sein Kauzennest ein. Er konnte es nicht ertragen, dass sein blau gefiederter Freund eine Sechs nach der anderen kassierte. Doch Zwitschi hatte andere Pläne: „Lernen? Dazu besteht nicht der geringste Anlass für mich. Ich weiß doch schon alles!“, zeigte er sich uneinsichtig. „Keiner kann alles wissen“, gab Willy zu bedenken. „Ich schon. Schließlich habe ich auf meinem Buch genächtigt, wie du ja inzwischen weißt.“ Und damit rauschte er davon. Willy sah ihm noch lange kopfschüttelnd nach. Dann flog er auf Puhs Fensterbank und blickte traurig drein. „Willy, du hast es versucht“, sagte Puh besänftigend und streichelte ihm übers Gefieder, „aber unser kleiner blauer Neunmalklug weiß ja mal wieder alles besser. Tja, und ich weiß, dass er die Waldkundearbeit gründlich versemmeln wird.“ Willy nickte bestätigend. Der Kauz wusste es auch.

Zwitschi dagegen war hochzufrieden mit sich. Da hatte er es diesem besserwisserischen Kauz einmal gründlich gezeigt. Von wegen Lernen! So ein Unsinn! Einfach auf dem Buch zu schlafen, das war Willy wohl nicht eingefallen. Selber schuld! Sicherlich hatte sich der Kauz Mühsam sein ganzes Wissen erarbeitet. Wahrscheinlich hatte er das Kapitel über die Pflanzen fünf Mal durchgelesen, sich abschnittweise Notizen gemacht und diese dann immer wieder und wieder angeschaut. Zwitschi war froh, dass ihm dieser geniale Trick mit dem Buch unterm Kopfkissen eingefallen war. Da war ihm so einige Mühe erspart geblieben. Vielleicht hätte er Puh bitten sollen, ihm ein paar Fragen zu stellen? Das hatte er ganz vergessen. Aber da unten bot sich ja eine günstige Gelegenheit, sein im Schlaf erworbenes Wissen zu erproben.

Die Hasenfamilie hatte sich am Waldsee eingefunden und Mutter und Vater Hase fragten ihre drei Kinder gerade ab. Am besten Zwitschi gesellte sich gleich einmal zu ihnen. Sanft landete er im weichen saftigen Gras und zwitscherte den Fünfen einen freundlichen Gruß zu. „Die Kirsche ist ein“, fragte die Hasenmutter gerade. „Steinobst“, sagte Schnuffi. „Was für ein Quatsch“, schaltete sich Zwitschi ein, „die Kirsche ist natürlich ein Kernobst. Es heißt doch auch, der Kirschkern und nicht, der Kirschstein.“ „Wirklich?“, fragte Langöhrchen und drehte sich zu Zwitschi um. Der nickte und stellte die Federn voller Hochmut auf. Diese Hasenkinder! Da gründeten sie eine Lerngemeinschaft und wussten trotzdem nichts. Tja, wenn sie mal mit dem Buch unterm Kopfkissen geschlafen hätten. Da unterbrach die Hasenmutter seine Gedanken: „Schnuffi hat recht. Die Kirsche ist ein Steinobst.“ „Wo steht das?“, hakte Zwitschi nach, der ihr nicht traute. „Hier auf Seite vierzehn“, sagte die Hasenmutter und hielt ihm das Buch unter den Schnabel. Zwitschi starrte verblüfft hinein. Tatsächlich! Na so was. Vielleicht war es ja nicht das richtige Buch? Zwitschi untersuchte den Schutzumschlag. Es war das richtige Buch! Peinlich berührt spreizte er die Flügel und startete durch. Er ließ sich vom lauen Wind über die Wipfel der Bäume treiben, bis er bekannte Stimmen vernahm.

Unter der alten Eiche saßen Hüpf und Stachelchen und fragten sich gegenseitig ab. Zwitschi beschloss sich oben in der Baumkrone niederzulassen und dem Eichhörnchen und dem Igel zu lauschen. „Die Erdbeere zählt zu“, begann Hüpf. „Den Sammelnüssen“, ergänzte Stachelchen. Zwitschi stand vor Entsetzen der Schnabel offen. Jetzt konnte er sich nicht mehr zurückhalten. Er musste unbedingt einschreiten bei soviel Unwissenheit. Und alles nur, weil sie die Nasen ins Buch steckten, anstatt das Buch einfach unters Kopfkissen zu legen. „Du bist wohl nicht gescheit“, schimpfte der kleine blaue Vogel und baute sich vor dem Igel auf, „behauptest, die Erdbeere ist eine Nuss. Was für ein unglaublicher Blödsinn. Die Erdbeere ist natürlich eine Beere. Was glaubst du, warum sie so heißt.“ „Warum sie Beere heißt, kann ich dir nicht sagen, aber dass sie zu den Sammelnüssen zählt, weiß ich ganz bestimmt“, sagte Stachelchen, der sich seiner Sache ganz sicher war, und sich von Zwitschi nicht aus dem Konzept bringen ließ. Zwitschi wollte gerade lospoltern, als Hüpf sagte: „Stachelchen hat recht. Die Erdbeere zählt zu den Sammelnüssen und hier steht es auch, auf Seite fünfzehn!“ Zwitschi warf einen flüchtigen Blick ins Buch, untersuchte kurz den Schutzumschlag und verließ die beiden dann überstürzt. Schon wieder hatte er sich bis auf die Knochen blamiert. Konnte es sein, dass die Taktik mit dem Buch unterm Kissen doch nicht besonders Erfolg versprechend war? Als er so seinen Gedanken nachhing, flog er am Taubennest vorüber. Der kleine Vogel suchte sich einen Ast ganz in der Nähe aus und hörte den beiden Tauben beim Lernen zu.

„Die Erdnuss zählt zu“, sagte Guru. „Den Hülsenfrüchten“, ergänzte Guri. Zwitschi, inzwischen ein wenig vorsichtiger geworden, nachdem er sich bei Familie Hase und Stachelchen und Hüpf so aufgeblasen hatte, näherte sich nun den beiden Tauben und erkundigte sich: „Seid ihr da ganz sicher? Ist die Erdnuss keine Nuss?“ „Nein ist sie nicht. Das ist zwar komisch und entbehrt jeder Logik. Aber darauf kommt es nicht immer an. Schließlich steht es so in unserem Waldkundebuch und das zählt!“, erklärte Guri. „Hab' ich das gleiche Buch?“, fragte Zwitschi, obwohl er die Antwort kannte. Die beiden Tauben nickten. „Weißt du es wäre gut, wenn du mal deinen Schnabel hineinsteckst, sonst schreibst du die dritte Sechs in Folge“, sagte Guru und blätterte eine Seite um. Zwitschi durchfuhr der Schreck siedend heiß. Es war geradezu offensichtlich. Sie hatte überhaupt nicht funktioniert - die Sache mit dem Buch unterm Kissen. Was sollte er jetzt tun? Gundula fragen, ob sie ihm beim Lernen behilflich ist? Sicher, die kleine Krähe mit dem reizend gelben Schnabel würde ihm gern helfen. Schließlich besuchte sie die Krähenschule und war außerordentlich klug. Aber wenn Zwitschi ihr von seiner Dummheit mit dem Buch erzählte. Wie stand er dann da? Welche Möglichkeiten gab es noch? Mit Willy lernen? Sicher, der Kauz würde ihm helfen. Aber Zwitschi war es schrecklich peinlich, Willy darum zu bitten. Schließlich hatte er ja seinen Schnabel ganz schön weit aufgerissen und getönt, dass er nicht lernen müsse, weil er ohnehin schon alles weiß. Und was wäre, wenn er die nächste Sechs einfach billigend in Kauf nahm? Puh wäre bestimmt furchtbar enttäuscht und sicherlich würde es in nächster Zeit öfter als sonst Käsesuppe geben und keiner würde für Zwitschi Rosinentörtchen backen. Das konnte er nicht riskieren.

Irgendwie musste das Wissen aus dem Waldkundebuch in seinen Kopf, und zwar schnell. Vielleicht hatte ja die kluge Eule Agathe einen guten Rat für ihn. Am Eulennest angekommen, klopfte Zwitschi mit dem Schnabel an die Tür. Agathe öffnete ihm verschlafen und gähnte. Zwitschi hatte sie bei ihrem sonntäglichen Nachmittagsnickerchen gestört. „Was gibt es denn Zwitschi“, fragte sie verstimmt. „Ich muss bis Dienstag das Kapitel über die Pflanzenwelt in meinen Kopf kriegen. Wie mach ich das bloß?“ „Ganz einfach, Zwitschi, du musst lernen. Nimm dein Buch, stecke den Schnabel hinein und eigne dir das Wissen an! Suche dir dann jemanden, der dich abfragt, und überprüfe, welche Punkte du dir noch einmal genauer anschauen musst.“ „Geht es nicht auch irgendwie anders“, wollte der Vogel wissen. „Du könntest das Buch auch unters Kopfkissen legen und darauf schlafen“, lachte die Eule, „aber so dumm wirst du ja wohl nicht sein.“ Zwitschi zog das Köpfchen ein und flatterte mit Höchstbeschleunigung davon. Wenn Agathe wüsste.

Wie er so über den Wald dahinschwebte, gelangte er auch endlich zum Maulwurfhaus. Davor saßen Grabi und Schaufelchen auf einer Wippe und quietschten vor Vergnügen. „Na ihr beiden, habt ihr schon fleißig für die Waldkundearbeit gelernt, die wir übermorgen schreiben?“, erkundigte sich Zwitschi, der überrascht war, dass er auf Mitschüler traf, die ihre Nasen nicht ins Buch steckten. „Wozu denn lernen“, lachte Grabi, „wir haben unsere Bücher unter die Kopfkissen gesteckt. Da lernt sich der Stoff von selbst!“ Und sein Bruder Schaufelchen sah den kleinen Vogel triumphierend an: „Klug was! Da wärst du nicht drauf gekommen.“ Zwitschi warf verächtlich das hübsche Köpfchen in den Nacken: „Ihr Dummköpfe! Das weiß doch jeder, dass ein Buch unterm Kissen nicht hilft!“ „Dafür braucht es erst einen Beweis“, schnaubte Grabi aufgebracht, „frag uns etwas und du wirst sehen, wie die richtigen Antworten nur so aus uns heraussprudeln.“ „Also schön, die Erdbeere zählt zu den ...“, begann Zwitschi. „Beerenfrüchten“, rief Schaufelchen, „ist doch klar. Hast du nicht was Schwereres auf der Pfanne?“ „Hätte ich schon, aber ihr scheitert ja am Einfachsten. Die Erdbeere gehört, wie jeder weiß, zu den Sammelnüssen.“ Die Maulwürfe sahen den kleinen Vogel verdattert an. „Woher willst du das Wissen?“, fragte Grabi schließlich. „das steht doch in unserem Waldkundebuch, und wenn ihr mal hineingesehen hättet, anstatt es unters Kopfkissen zu stecken ...“, brüstete sich Zwitschi und hätte sicher noch größere Reden geschwungen, wenn nicht, ja wenn nicht Willy von oben herabgerufen hätte: „Wo kommt denn dieser plötzliche Sinneswandel her? Noch heute Mittag warst du ganz stolz, weil du satte vier Tage ...“ „Willy!“, versuchte Zwitschi seinen Kauzenfreund zu unterbrechen. Wie würde er denn jetzt vor den Maulwürfen dastehen. Doch es war vergebens, „auf deinem Waldkundebuch geschlafen hast“, vollendete der seinen Satz. Grabi und Schaufelchen stiegen lachend von der Wippe: „Aha, ich dachte, dass weiß jeder, dass ein Buch unterm Kopfkissen keinen Nutzen bringt“, spottete Grabi. „Offenbar jeder, außer uns und unserem blau gefiederten Oberlehrer hier“, kicherte Schaufelchen. Zwitschi sank in sich zusammen. Heute war einfach nicht sein Tag. Gerade hatte er sich zu neuen Höhenflügen aufgeschwungen, da war er von Willy auf den Boden der Tatsachen zurückgeholt worden. Und selbst die Maulwürfe hatten ihn durchschaut. Spätestens morgen würde er seinen Schnabel ins Buch stecken - ganz bestimmt. Da fragte Grabi: „Wollen wir es uns nicht noch ein bisschen in unserem Kinderzimmer gemütlich machen und gemeinsam lernen? Ihr beide seid herzlich eingeladen.“ Zwitschi und Willy nickten und folgten den beiden Maulwürfen ins Haus. Und dort lassen wir die Lerngemeinschaft allein.

Zauberwald-Romantik

Puh saß am Küchentisch in seinem Zwergenhaus und brütete angestrengt über einem rosafarbenen Blatt Papier, auf das er in sorgfältiger Handschrift bereits zwei Zeilen eines Gedichtes geschrieben hatte. Von Zeit zu Zeit strich er sich versonnen mit der leuchtend weißen Schreibfeder über die Nase und lächelte verträumt. Er dachte dabei an Luzie, das reizende Wichtelfräulein, dem er seine ganze Poesie, die bis heute noch verborgen in ihm geschlummert hatte, in seinen Versen offenbaren wollte. Aufmerksam studierte Puh noch einmal die ersten beiden Zeilen, die er nach einer halben Stunde intensiven Nachdenkens zuwege gebracht hatte.

Liebe Luzie!

Mein wundervoller Wichtelstern
Ich habe dich von Herzen gern

„Das ist ja immerhin schon ein Anfang“, fand der Zwerg und rührte mit der Feder im Tintenfass herum. „Aber wie weiter …?“, fragte er sich. So einfach, wie er gedacht hatte, ließ sich die schlummernde Poesie offenbar nicht wecken. Kleine Rauchwölkchen kreisten wirbelnd um seinen Kopf. Das waren all die guten Ideen, die verpufft waren, bevor seine Gedanken sie zu fassen kriegen konnten. Puh legte die Stirn in Falten und kramte nach einem Schmierzettel. Dort wollte er alles notieren, was ihm einfiel. Nach zehn Minuten stand da unter anderem: „Luzie, Herz, Lachen, Augen, Leuchten, Liebe, Wichtelfräulein, Alpenveilchen gießen“. Als er sich die Notizen noch einmal gründlich durchlas, stolperte er über „Alpenveilchen gießen“, jagte hoch und gab den durstigen Blumen Wasser. Sie würden es ihm danken, indem sie bald ihre gesamte Blütenpracht entfalten würden. Puh ließ sich zurück auf seinen Stuhl sinken und widmete sich wieder seiner poetischen Ader, zu der er immer noch keinen Zugang gefunden hatte. Nach einer weiteren Viertelstunde, in der Hunderte Gedankenblitze aufgeglüht und wieder verglommen waren, faltete Puh ein kleines Papierflugzeug aus dem Blatt und schleuderte es aus dem Fenster. Wieso musste es denn eigentlich unbedingt ein Liebesgedicht für seine Angebetete sein. Konnte er Nicht einfach an Luzies Tür klopfen und ihr sagen, wie sehr er sie mochte? Ausgeschlossen! Das würde der Zwerg niemals über sich bringen. Nein, es musste ein Liebesgedicht sein - eins, das er ihr einfach von einer der vielen Posttauben des Zauberwaldes zustellen lassen konnte. Und wenn es Luzie dann gefiel, war sie am Zug. Und wenn sie es nicht mochte? Vielleicht sollte Puh seinen Namen lieber nicht daruntersetzen. Aber wie konnte er dann erfahren, dass es ihr gefallen hatte, wenn sie nicht wusste, von wem es war? Ach, was machte der Zwerg sich darüber jetzt überhaupt schon Sorgen. Im Moment fehlte ihm ja noch das ganze Gedicht. Eigentlich war der Anfang doch gar nicht so übel gewesen, wie er zunächst geglaubt hatte. Aber eben dieser Anfang war vor wenigen Sekunden als rosa Flugzeug aus dem Fenster geschwebt. Wie war er noch mal?

Liebe Luzie!

Mein wundervoller Wichtelstern
Ich habe dich von Herzen gern

Schön, so weit war Puh schon einmal gewesen. Doch jetzt fuhr die Feder plötzlich wie von selbst über das frische Blatt Papier und fügte eine weitere Zeile hinzu:

Das Grün in deinen Augen strahlt
Hervor unter Wimpern …

„Was machst du denn hier?“, unterbrach eine muntere Vogelstimme Puhs Gedanken. „Nichts, was dich etwas angehen würde“, brummelte der Zwerg und versuchte das Blatt mit der Hand vor Zwitschis neugierigen Blicken abzuschirmen. Doch der kleine blaue Vogel war schneller und hatte alles erfasst. „Aha, ein Liebesgedicht für Luzie, da wird sie sich aber freuen. Wie geht’s weiter, großer Poet?“, fragte Zwitschi interessiert und sah gespannt auf die Feder, die keinen weiteren Strich mehr machte. „Überhaupt nicht, verflixt und zugewichtelt! Ich habe den Faden verloren, als du reingeschossen kamst.“ „Kein Problem, den finden wir schon wieder“, verkündete Zwitschi hoffnungsvoll und verschwand im Nähkorb. „Meinst du den?“, fragte der kleine Vogel kurz darauf und hielt puh eine rote Garnrolle unter die Nase. Der Zwerg lachte. Er riss ein kleines Fädchen davon ab und legte es auf die freie Stelle nach Wimpern. „So der Faden ist wieder da“, schmunzelte Zwitschi, „fehlen nur noch die richtigen Worte.“ Puh nickte. Doch diese konnte er nicht an diesem kleinen roten Fädchen herbeiziehen, so sehr er es sich auch wünschte. So ein Pech, dachte der Wichtel und spielte mit dem Faden, wobei er unzählige Knötchen hineinknüpfte. Dabei sah er griesgrämig auf das rosafarbene Blatt, das sich einfach nicht füllen wollte. Immer wieder murmelte er vor sich hin: „Strahlt, strahlt, was reimt sich nur auf strahlt.“ Bevor Zwitschi hereingeflattert war, hatte es der Zwerg noch ganz genau gewusst. Doch nun war es weg - hineingefallen in ein tiefes, dunkles Loch, aus dem es nicht wieder herauszuangeln war. Der zweite Papierflieger trat seine Reise in den Garten an.

„Ein Gläschen Mineralwasser macht die grauen Zellen wieder munter“, meinte Zwitschi gönnerhaft, „und ich sage das nicht nur, weil ich auch ein Schlückchen möchte.“ „Ich weiß, ich weiß. Vor allem liegt dir mein Wohlergehen am Herzen“, erwiderte Puh und holte die Wasserflasche aus dem Kühlschrank. Ein Gläschen für ihn, ein Schälchen für Zwitschi und dann wie von Geisterhand ein Reim für Luzies Gedicht. Es klang zu schön, um wahr zu sein. Und es war natürlich auch nicht wahr. Wieder schrieb der Wichtel die ersten beiden Zeilen auf ein neues Blatt:

Liebe Luzie!

Mein wundervoller Wichtelstern
Ich habe dich von Herzen gern

Diesmal wurden sie um folgende Textzeile ergänzt:

Tausend Küsse will ich dir schenken
…

„Und jetzt? Wie weiter? Was reimt sich, zum Wichtel noch mal, auf schenken?“ „Was fragst du mich? Ich hab dir den Faden doch zurückgebracht!“, ereiferte sich Zwitschi. „Der Faden hilft mir auch nicht weiter! Ich bin verzweifelt! Gefragt habe ich dich nur, weil ich gehofft habe, dass du den passenden Einfall für mich hast.“ „Ach Puh, wann ist mir schon jemals etwas eingefallen, das dir gepasst hat?“, seufzte Zwitschi tief und fügte resigniert hinzu, „ich schlage vor, hör auf zu denken.“ Puh begann hastig zu schreiben. Die Feder huschte über das rosafarbene Papier und schrieb Zwitschis Gedanken nieder. Ungläubig starrte der Zwerg auf seinen Vierzeiler und las ihn flüsternd immer wieder:

Liebe Luzie!

Mein wundervoller Wichtelstern
Ich habe dich von Herzen gern
Tausend Küsse will ich dir schenken
Ich schlage vor, hör auf zu denken

„Was soll das denn?“, fragte der Wichtel schließlich. „Was soll was?“, fragte der kleine blaue Vogel zurück, der nicht so recht verstand, woher diese leichte Kritik in Puhs Stimme kam. „Na, dieser Vorschlag für den Reim auf schenken von dir. Irgendwie hört der sich komisch an“, erläuterte Puh. „Welchen Vorschlag meinst du?“, war Zwitschi verblüfft. „Na, die Zeile: Ich schlage vor, hör auf zu denken!“ „Hast du das wirklich geschrieben?“, war der kleine blaue Vogel überrascht und warf einen Blick auf Puhs Blatt. In zierlicher Schönschrift hatte der Zwerg exakt Zwitschis Worte notiert. „Ich glaube, du brauchst eine Pause. Wie wäre es mit einem süßen saftigen Apfel? Und ich sage das nicht nur, weil ich ein Schnitzchen möchte“, erklärte Zwitschi. „Ich weiß, ich weiß“, erwiderte der Zwerg, „du sorgst dich natürlich in erster Linie um mein Wohl.“ Zwitschi nickte zur Bestätigung. Puh hatte inzwischen Papierflugzeug Nummer drei starten lassen und war an den Obstkorb getreten. Da war ja ein schöner rotbackiger Apfel. Er schnitt ihn auf und sie ließen es sich schmecken. „Und muss es denn unbedingt ein Gedicht sein?“, fragte Zwitschi schmatzend. „Na ja, ich dachte, ich könnte sie damit beeindrucken. Frauen lieben doch künstlerisch begabte Männer“, stammelte Puh. „An deiner künstlerischen Begabung habe ich bei deinen bisherigen Zeilen aber leichte Zweifel. Lass dir lieber von einem geborenen Romantiker wie mir mal einen guten Rat geben“, sagte Zwitschi stolz. Puh prustete laut los. Romantiker und Zwitschi, das passte ungefähr so gut zusammen, wie Vanille-Eis und Knoblauchsoße. „Ich an deiner Stelle würde nicht so laut lachen, bevor ich mir wenigstens mal zugehört hätte“, sagte Zwitschi unbeirrt. „In Ordnung“, schmunzelte Puh, „meine Ohren sind auf Empfang gestellt und warten auf die Übermittlung deiner Botschaft.“ „Wie wäre es, wenn du für Luzie ein paar Rosen aus dem Schulgarten klaust?“, schlug der kleine blaue Vogel vor. „Ich soll zum Dieb werden, um mein niedliches kleines Wichtelfräulein zu beeindrucken?“, fragte Puh entrüstet. „Du musst sogar zum Dieb werden, fürchte ich! In deinem Garten wächst absolut nichts Brauchbares mehr. Außerdem, sieh es doch mal so: Blumen aus dem eigenen Garten kann jeder verschenken. Das macht überhaupt nichts her heutzutage. Geklaute Blumen allerdings sind die romantischen Verse des poesiearmen Zwerges schlechthin“, philosophierte Zwitschi. „Das klingt so, als hättest du Erfahrung damit“, grübelte der Wichtel. Zwitschi nickte voller Zuversicht. „Hab’ ich auch, vertrau mir. Erst vor einer Stunde habe ich für Gundula, die schönste aller Krähen, eine rosafarbene süß duftende Rose mitgehen lassen und sie ihr heimlich vor die Tür gelegt, zusammen mit einem Zettelchen von Zwitschi, dessen feuriges Herz in hellen Flammen steht.“

Da klopfte ein Schnabel an die Tür. „Das wird sie sein, deine kleine Zauberkrähe“, stellte Puh fest, und bevor Zwitschi den Schnabel zum Protest aufreißen konnte, hatte der Zwerg die Klinke schon heruntergedrückt. Jetzt würde es sich entscheiden! Wie würde Gundula reagieren? Das Herz des kleinen blauen Vogels schlug wahre Purzelbäume, als er verstohlen zur Tür hinübersah. Doch, wo war Gundula? Auf der Schwelle jedenfalls saß, eine rosafarbene Rose im Schnabel - Paul Kauz. „Was machst du denn hier“, fragte der Zwerg erstaunt und Zwitschi saß mit weit aufgerissenem Schnabel auf dem Küchentisch und betrachtete Paul eingehend. War das nicht? Nein, das konnte nicht sein. „Hallo Zwitschi, ich hatte gehofft, dich hier zu finden“, begann der Kauz und tastete sich vorsichtig zum Kern seines Problems vor, „ich weiß ja, dass wir beide uns inzwischen gut verstehen. Aber das dein feuriges Herz meinetwegen in hellen Flammen steht … findest du das nicht ein wenig übertrieben?“ Zwitschi schrumpfte in sich zusammen. Am liebsten hätte er sich ein paar Klafter tiefer gewünscht. Vor lauter Aufregung und Liebestollheit hatte er sich im Baum geirrt. Und nun saß Paul hier, mit seiner Rose, die er Gundula hatte schenken wollen. „na, ja weißt du, manchmal gehen mit Zwitschi halt die Pferde durch“, spottete Puh und grinste fröhlich. „Das war ein Missverständnis“, heulte der kleine Vogel erbost auf, „ich habe in der Aufregung die Bäume verwechselt, das kann doch mal vorkommen, verfedert und zugeflixt.“ „Ach schade, ich dachte, das mit uns könnte vielleicht doch etwas werden, ich meine, wenn wir es etwas langsamer und nicht gleich so stürmisch angehen“, gluckste Paul belustigt. Der Kauz hatte sichtlich Spaß daran, Zwitschi ein wenig zum Besten zu halten. Und der kleine Vogel merkte es nicht, was Paul ganz besonders gut gefiel. „Verflixt und zugefedert noch mal!“, schimpfte Zwitschi, der seine Worte wieder richtig sortiert hatte, „kapier es endlich, die Rose war nicht für dich!“ „Für wen war sie denn?“, wollte Paul Kauz nun wissen, dessen Neugier plötzlich aufgeflammt war. Gab es da etwa zarte Liebesbande, von denen er noch nichts wusste? „Für …“, begann Puh, der eifrig bestrebt war, Pauls Wissen zu erweitern. Zwitschi plärrte in voller Lautstärke dazwischen, damit Paul Gundulas Namen nicht verstehen konnte. Das hätte ja noch gefehlt, wenn diese alte Tratschfeder seine privatesten Angelegenheiten durch den ganzen Zauberwald posaunte. „Ein Stück Apfel?“, fragte der kleine Vogel freundlich und schaffte es tatsächlich, den klatschsüchtigen Kauz auf andere Gedanken zu bringen. Paul ließ es sich schmecken, verabschiedete sich dann freundlich und lachte Zwitschi noch einmal zu: „tschüss, du liebeskranker Fehlflieger. Ich werde schon noch dahinterkommen, welche Vogeldame dich vom richtigen Kurs abgebracht hat.“

„Und was jetzt?“, fragte Zwitschi, nachdem Puh die Tür geschlossen hatte, „willst du es noch mal mit dem Gedicht probieren?“ „Natürlich nicht! Ich werde trotz deines Misserfolges den Rosenkavalier für Luzie spielen. Die Idee gefällt mir“, sagte Puh kurz entschlossen, „ich werde schon das Haus nicht verfehlen und Wuschel mit meinem Strauß in Verzückung versetzen.“ „Spotte nur!“, brummelte Zwitschi und setzte sich zu Puhs Alpenveilchen auf die Fensterbank. Die hatten es gut. Sie brauchten nur ihre Blüten zu öffnen und schon wurden sie geliebt. Das Leben konnte so einfach sein! Leider konnte Zwitschi nicht blühen. Also musste er sich dann doch anderweitig ins Zeug legen. Aber womit? Jedenfalls war er erst einmal mit seiner romantischen Blumensendung grandios gescheitert. Einen zweiten Versuch wollte Zwitschi nicht wagen. Womöglich warb er in seiner Aufregung noch um die Gunst von Herrn Eichelhäher. Man konnte ja nicht wissen. Traurig betrachtete er die kräftigen Pflanzen. Wenigstens lachten sie ihn nicht aus und waren gemein zu ihm, wie dieser Wichtel und Paul.

Puh machte sich unterdessen auf den Weg zum Schulgarten. Er brauchte fast eine Stunde, bis er ihn mit einem Arm voller rosafarbener und weißer Rosen verließ. Er hatte sie mit Schleierkraut und einigen großen Blättern zu einem wunderschönen Strauß gebunden und strahlte, als er daran dachte, wie Luzie strahlen würde, wenn sie diese Rosen zusammen mit einem kleinen Kärtchen, auf dem „in Liebe Puh“ stand, auf ihrer Schwelle finden würde. Guter Dinge spazierte er in Richtung Wichtelwald. Da traf er auf Wuschel. Der kleine Kobold steckte in einem hellblauen Jogginganzug. Dazu trug er farblich völlig unpassend orange Schweißbänder und knallgrüne Turnschuhe. Er war eben ein bunter Vogel - sein Koboldfreund - und genau das schätzte Puh an ihm. „Trägst du für heute nicht ein wenig dick auf“, fragte Wuschel fröhlich, als er den riesigen Rosenstrauß in Puhs Arm erblickte. „Wieso?“, fragte der Zwerg verwundert. „die sind doch bestimmt auch für Luzie oder nicht“, fragte Wuschel zurück. „Wieso auch?“, war Puh erstaunt. „Wegen der kleinen Papierflieger mit den Gedichten in deinem Garten. Die waren doch auch schon für Luzie bestimmt!“ „Schon, aber die hat sie nicht gekriegt“, erklärte Puh, der froh war, dass die drei Flugzeuge in seinem Garten notgelandet waren. „Das denkst auch nur du. Der liebe kleine Amor, du nennst ihn eigentlich Wuschel, hat sich um alles wohl gekümmert.“ „Was!“, Puh schrie von Entsetzen gepackt auf. „Ja, ich war vorhin bei dir und wollte dich zum Joggen abholen, da hab’ ich die hübsch gefalteten Liebesbotschaften entdeckt. Und da ich weiß, dass sie nicht allein zu Luzie fliegen können, habe ich sie ihr vorbeigebracht.“ „Nein!“, entfuhr es Puh. „Wieso denn nein? - Danke solltest du sagen, weil ich mich um deine Liebesangelegenheiten so schön gekümmert habe.“ Puh zog das Kärtchen aus dem Strauß und überreichte ihn Wuschel. „Danke“, hauchte er fast tonlos und machte sich auf den Weg nach Hause.

„Wie ist dein Blumengruß angekommen?“, fragte Zwitschi neugierig, als er den abgehetzten Wichtel in den Garten kommen sah. „Ich glaube, die Rosen haben ihm gefallen“, murmelte Puh kaum verständlich. „Ihm? Meinst du nicht ihr?“, hakte Zwitschi nach. „Nein, ich meine ihm. Ich habe sie Wuschel in die Hand gedrückt. Das mit Luzie kann ich erst mal vergessen, jetzt, nachdem ihr mein lieber Koboldfreund die Papierflugzeuge mit meinen missglückten Gedichten überreicht hat.“ „Das Einzige, was wirklich zählt, ist unsere unerschütterliche Männerfreundschaft, die wir dringend mit einem Schälchen Erdbeerquark besiegeln sollten“, sagte Zwitschi tröstend, „und ich sage das nicht nur, weil ich einen Wahnsinnsappetit darauf habe.“ „Ich weiß, ich weiß. Die Sorge um mein Wohl hat dich dazu veranlasst“, lächelte Puh und ging mit Zwitschi im Schlepptau in die Zwergenküche.

Winterfreuden

Der blank geputzte Kessel pfiff misstönend auf dem Herd im Zwergenhaus und stahl sich in Zwitschis Träume. Verärgert öffnete der kleine Vogel seine schweren Lider einen Spalt breit und blinzelte verschlafen. Da begann auch Puh zu pfeifen. Zwitschi konnte es kaum glauben, aber der Wichtel übertraf den Wasserkessel noch in seiner Auswahl an missklingenden Tonfolgen. In seiner Not versuchte der Vogel sein Köpfchen unter den Flügeln zu verbergen, aber als Puh dann noch lautstark mit der Teedose und dem Geschirr klapperte, war es vorbei mit Zwitschis morgendlicher Ruhe. Wie konnte dieser Wichtel denn schon um diese frühe Stunde so unverschämt munter sein. Der kleine blaue Vogel schwang sich aus dem Körbchen und trippelte in die Küche hinüber.

„Guten Morgen, du Langschläfer!“, begrüßte ihn Puh. „Wieso Langschläfer?“, beschwerte sich Zwitschi nach einem kritischen Blick auf die Kuckucksuhr, die gerade einmal zehn Minuten nach Acht anzeigte. „Und dabei heißt es doch so schön: Der frühe Vogel fängt den Wurm!“, schmunzelte der Wichtel. „Ach Puh“, seufzte Zwitschi nachsichtig und sah ihn schräg von der Seite an. was diese Zwerge doch immer für merkwürdige Ideen von einem geordneten Vogelleben hatten. Für Zwitschi war es nun wirklich kein Problem, wenn er den frühen Wurm nicht kriegte. Später am Tag gab es noch genug von diesen kleinen kriechenden Leckerbissen. Und wenn nicht? Wozu gab es denn die Zwergenküche mit all ihren köstlichen Nüssen und Trockenfrüchten? Zwitschi zog die Stirn kraus und erwiderte schließlich: „Wegen der Futtersuche komme ich ganz bestimmt nicht zeitiger unter meiner warmen Zudecke hervor. Das ist nun wirklich nicht nötig. In deinen Schränken gibt es schließlich genügend Vorräte für mich, wenn ich nichts erbeuten kann oder will oder wie auch immer... Und dieses schreckliche Schmuddelwetter da draußen lockt mich schon gar nicht!“ „Schmuddelwetter würde ich es nicht nennen. Sieh mal hinaus. Alles ist herrlich weiß“, strahlte Puh und platzierte vier goldbraun gebackene Waffeln auf einem vorgewärmten Teller. Während der Zwerg erneut Teig in das Waffeleisen füllte, warf Zwitschi einen Blick in den Garten. Tatsächlich - alles weiß. „Nun geht das wieder Los“, jammerte der Vogel, „zittern, frieren, Schnabelklappern, beim Landen ausrutschen, sich an viel zu langen Eiszapfen den Kopf stoßen, von Schneehäufchen bedeckt werden, die von den Zweigen der Bäume auf einen herabstürzen ...“ „Miesmacher lachte Puh und hob Bananenscheiben unter einen Joghurt. „Wieso nur? Wieso?“, fragte Zwitschi anklagend und beäugte missmutig den Flockenwirbel vor dem Fenster, „wieso muss es denn unbedingt schneien?“ „Das ist leicht zu beantworten. Wir haben Winter. Schau mal auf den Kalender.“ Zwitschi erfüllte dem Wichtel diesen kleinen Wunsch. „Januar“, murmelte er, „verflixt und zugefedert! Ja und sicherlich schneit es nur, weil auf diesem dummen Kalenderbild hier ein Schneemann und ein Schlitten drauf sind! Und was ist das hier? Ein Vierzeiler:

Puderzucker rieselt auf die Spitzen der hohen Bäume
Wahr werden die schönsten Winterträume
Klar und frisch ist die Kühle Winterluft
Erfüllt von Fichten und von Tannenduft

Kein Wunder, wenn der Schnee von diesem Dichter so sehr herbeigesehnt wird muss er sich ja mal blicken lassen,“ Zwitschi drehte dem Kalender erbost seine Hinteransicht zu und flog zu Puh hinüber, der die frisch gebackenen Waffeln mit Puderzucker bestäubte. „Das ist mein Lieblingsschnee“, freute er sich und setzte sich erwartungsfroh an den gedeckten Küchentisch.

Als sie gemeinsam gegessen und Ordnung geschafft hatten, zog es den Wichtel hinaus in den Schnee. „Kommst du mit?“, fragte er seinen gefiederten Mitbewohner. „Wo denkst du hin“, erwiderte der entrüstet, „keinen Flügelschlag tu ich da draußen in dieser Kälte. Aber wenn du so lieb sein würdest und mir ein Blatt Papier und die Buntstifte bringen würdest, geb' ich mich zufrieden und erfreue mich an der Wärme deines Kamins.“ „Aber nur, wenn sich dein künstlerisches Schaffen ausschließlich auf das Papier beschränkt“, lachte Puh und holte Zwitschi die Malutensilien. Der kleine Vogel versprach es und beschloss, eine große Frühlingswiese mit Veilchen und Butterblumen, Himmelschlüsseln und Löwenzahn zu zeichnen. Puh schlüpfte unterdessen in einen orangefarbenen Skianzug, zog Handschuhe, Schal und Fellstiefel an, ebenfalls in orange und rundete sein Outfit mit einer quietschgelben Pudelmütze ab. „Und du willst wirklich nicht mit rauskommen?“, hakte er noch einmal nach. Zwitschi wandte sich seinem Freund zu und kniff, geblendet von den grellen Farben, die Augen zusammen. Diese Wichtel hatten einen ganz außergewöhnlichen Geschmack. Aber solange seine Federn in himmelblau erstrahlten, war Zwitschi alles egal. Dann warf der kleine Vogel das Köpfchen unwirsch von einer Seite auf die andere. „Ich dachte ja nur, wer weiß, wie lange wir noch diesen herrlichen Winter genießen können“, sagte Puh. „Genieß ihn einfach für mich mit“, brummelte der kleine Vogel und schnappte sich den gelben Buntstift. Zuerst musste unbedingt eine schöne große Sonne auf das Blatt.

Als Puh zur Tür hinausstürmte, hätte er beinahe seinen Koboldfreund Wuschel umgerannt, der seine Hand gerade nach der Türglocke ausgestreckt hatte. „Huch!“, rief Wuschel erschrocken und wich ein paar Schritte zurück, „hast du es aber eilig.“ „Klar“, lachte Puh, „ich wollte soeben in dieses herrlich weiß verzuckerte Winterwunderland eintauchen.“ „Prima, das trifft sich gut. Denn ich wollte dich gerade zum Rodeln abholen“, sagte der kleine Kobold, der einen neongrünen Skianzug trug und eine rostrote Pudelmütze, „hier, sieh mal mein neuer Schlitten. Darauf ist Platz für uns beide.“ Puh strahlte übers ganze Gesicht und dann stiefelten die beiden los, den Schlitten hinter sich herziehend. „He, huh, hallo, wartet mal“, rief Willy Kauz von seiner Kastanie herunter, der durch das laute Getöse im Zwergengarten erwacht war, „bei euch klingt es nach Spaß, nehmt ihr mich mit?“ Die beiden Wichtel hielten an. „Komm runter und fliege hinter uns her zum Rodelberg“, lud ihn Puh ein. „Fliegen? Da weiß ich was Besseres“, sagte Willy und blinzelte verschlagen. Und mit diesen Worten ließ er sich auf dem Schlitten nieder. „Eine Schlittenfahrt durch unseren Zauberwald ist ganz nach meinem Geschmack“, frohlockte er. „Sollen wir uns nun auch noch ein paar Glöckchen umhängen und für dich wiehern“, lachte Wuschel. „Nicht nötig“, meinte der Kauz, „das Bimmeln und Wiehern stört bloß meine winterliche Ruhe.“ Und damit schloss er die Augen und meldete sich ab. „Wie will der Spaß haben, wenn er schläft?“, fragte Wuschel. „Das ist Willys Geheimnis. Ich bin auch noch nicht dahintergekommen, wie er es anstellt. Aber es funktioniert“, schmunzelte Puh. Und Wuschel nickte beifällig, als auch er das „Schneeflöckchen Weißröckchen“ vernahm, das der Kauz anscheinend im Schlaf sang. Die beiden Wichtel zogen den Schlitten rasch durch den herrlich verschneiten Zauberwald und freuten sich an dem Schnee, der unter ihren Stiefeln knirschte und an dem Tanz der weißen Flocken. Und während Willy von ein paar Schnarchlauten rhythmisch unterstützt „Schneemann bau’n und Schneeballschlacht“ anstimmte, erreichten sie den Waldsee.

Auf dem Waldsee schlitterten die Eule Agathe, die Krähe Gundula, die beiden weißen Tauben Guri und Guru und Paul Kauz. Sie vollführten die tollsten Pirouetten und setzten elegante kleine Schritte. Fröhlich begrüßten sie den Schlittenzug. Willy klappte beide Augen auf, sah das bunte Treiben auf dem Eis und flog zu seinen Vogelfreunden hinüber. Urplötzlich war er hellwach. Überschwänglich umarmte er Paul Kauz, der ins Rutschen geriet, und samt Willy rücklings auf der Eisbahn landete. Die Krähe Gundula sah währenddessen sehnsüchtig zu Puh hinüber. Wo der Zwerg war, konnte Zwitschi doch nicht weit sein. Aber nicht eine blaue Feder konnte sie entdecken. Sollte sie es tatsächlich wagen und sich nach dem kleinen Vogel erkundigen? „Wo ist Zwitschi“, fragte sie schließlich nach kurzem Zögern. „Der wartet auf den Frühling“, sagte Puh, „aber wenn er gewusst hätte, dass du hier auf dem Eis tanzt, hätte er sich durch den größten Schneesturm gekämpft. Da bin ich sicher.“ Die Krähe wandte sich verlegen ab. „Komm zu uns Gundi, wir studieren den Waldseewalzer ein“, forderte sie die Eule Agathe auf, „die Schrittfolge habe ich soeben mit Willy ausgetüftelt.“ Und die Krähe gesellte sich vergnügt krächzend zu ihnen. Sie liebte es zu tanzen.

Da hörte Puh rechts von sich, bei der Tannenschonung, ein lautes Keifen. „Wo ist die Möhre zum Hasenohr noch mal!“ „Welche Möhre?“, fragte Schnuffi, der kleine Hase, unschuldig. „Die, die du von zu Hause mitnehmen solltest“, erinnerten ihn seine beiden Brüder Spitznäschen und Langöhrchen lautstark. „Ach die, na ja, wo soll sie schon sein, die hab’ ich, wartet mal, ich fürchte, dass, genau! Jetzt fällt es mir gerade wieder ein! Ich, ich hab sie vergessen“, versuchte es Schnuffi. „Vergessen, du meinst gegessen“, brüllte Spitznäschen. „Nicht gegessen, vergessen hab ich sie“, verbesserte ihn Schnuffi und versuchte dabei noch unschuldiger auszusehen. „Ich hab’ genau gesehen, dass du eine Möhre aus der Küche geholt hast“, sagte Langöhrchen. Schnuffi war ertappt worden. Da half nur noch eins, die Mitleidstour: „Na ja, es war ja anstrengend genug diesen Schneemann hier zu bauen und ihr habt auch noch gewollt, dass ich den Kopf auf diesen kalten Kerl hieve. Da hab’ ich mir doch den kleinen Imbiss nun wirklich verdient, auch wenn er sehr kärglich war“, verteidigte er sich und warf einen kleinen Schneeball nach Langörchens Schwänzchen. Und schon war die schönste Schneeballschlacht im Gange. „Dürfen wir auch mitmachen?“, erkundigten sich Wuschel und Puh und schon trafen sie die ersten Schneebälle. „Also gut, wir sind eingeladen“, freute sich Puh und dann tobten sie alle fünf herum. Nach einer weile sagte Langöhrchen: „Was soll nun mit dem Schneemann werden, ein Schneemann ohne Mohrrübennase ist kein echter Schneemann!“ „Hol mit Spitznäschen einfach eine neue Möhre und seht zu, dass sie unangeknabbert hier eintrifft“, empfahl Wuschel und meinte nach einem prüfenden Blick: „der arme Kerl hat ja auch keine Augen und keinen Mund.“ „Dafür wird bereits gesorgt“, erklärte Schnuffi und im selben Augenblick kam Hüpf angehetzt. Das Eichhörnchen trug ein Körbchen voll Haselnüsse. „Jetzt bekommt unser Schneemann Augen und Mund. Wo ist die Nase?“, fragte Hüpf. „Das ist eine längere Geschichte“, murmelte Schnuffi. „Von einer kurzen Mahlzeit?“, fragte Hüpf und der ertappte Hase legte verblüfft die Ohren nach hinten. Wie hatte das Eichhörnchen das bloß so schnell herausgefunden. Puh und Wuschel steckten mit den Haselnüssen Mund und Augen in das Gesicht des Schneemannes. Und als Langöhrchen und Spitznäschen die Möhre herbeibrachten, an der angeblich keine Spitze gewachsen war, sah der weiße kalte Kerl schon viel schöner aus. „Fehlt noch der Besen“, meinte Puh. Und da kamen die Maulwurfkinder und der Igel Stachelchen herbei. Sie zogen einen grünen Tannenzweig hinter sich her. „Besenlieferung“, keuchte Stachelchen außer Atem. Wuschel steckte dem Schneemann das Reisig in die Hand und betrachtete ihn noch einmal eingehend: „Wo ist der Henkeltopf? Der Schneemann braucht einen Hut, damit er am Kopf nicht so friert.“ Und wie er das sagte, hörten sie es im Gebüsch rascheln und Fuchs Listig schlich heran, einen Henkeltopf im Fuchsmaul. „Danke Listig“, freuten sich die Hasen und setzten ihn dem neuen Waldbewohner stolz auf.

Nun liefen sie alle zum Waldsee hinüber, denn die Krähe Gundula hatte verkündet, dass der Waldseewalzer einstudiert sei. Die Vorstellung begann. „Bleib im Takt“, rügte Guri ihren Taubenfreund Guru. „Pass lieber auf dich auf“, gab der zurück. „Das hab ich ja wohl nicht nötig, ich sprühe geradezu vor Eleganz und Anmut“, erklärte die Taube und sah voller Hochmut in die Wintersonne, während sie einen grazilen Kreisbogen zog. Da schlitterte sie in Paul Kauz. „Pass doch auf du verkannte Primaballerina“, beschwerte sich der Kauz und sah prüfend auf sein Hinterteil, nachdem er sich mühsam aufgerappelt hatte. Guri senkte beschämt das Köpfchen. Irgendwie war sie am Ende immer die Dumme, wenn sie Guru tadelte. Vielleicht sollte sie das künftig lieber bleiben lassen? Aber es machte ihr nun einmal Spaß den Täuberich zurechtzuweisen. Na gut, wer austeilte, musste auch einstecken können. Und als sie so überlegte und auf einem Bein über das Eis tänzelte, bemerkte sie nicht, dass ... „Vorsicht Gegenverkehr!“, rief Agathe erschrocken. Guri versuchte noch einen Bremsschwung einzulegen, doch es war vergebens. Die Taube prallte gegen die Eule, die Guris Schwung nichts entgegenzusetzen hatte. Agathe wurde gegen Willy geschleudert, der Paul mitriss und so schlitterte ein Vogelknäuel, das jetzt vollkommen aus dem Takt geraten war, über die Eisfläche. Gundula und Guru hatten sich herausgehalten und schwebten nun über den Vieren. „Meine Damen und Herren“, verkündete Guru, „sehen Sie hier die rasende Guri, die Sie mit ihrem anmutigen Aufprallschwung verzaubert.“ „Ha, ha,“, entfuhr es dem Taubenmädchen freudlos. „Ach komm schon“, zeigte sich Guru versöhnlich und half ihr galant auf die Füße, „ich lade dich auf ein paar frische Vanillekipferl ein, die mir Luzie, das hübsche Wichtelfräulein, gestern Abend noch vorbeigebracht hat.“ „Das ist ja wohl das mindeste“, sagte Guri und sie flogen davon. „Das muss wahre Liebe sein“, lächelte Puh und Wuschel brummte neben ihm, „wenn du meinst.“

Die Rufe ihrer Eltern lockten Stachelchen, die Hasenkinder, Fuchs Listig und die Maulwürfe nach Hause. Und Hüpf trollte sich mit den Hasen. Er war bei ihnen zum Mittagessen eingeladen. „Weißt du, dass wir noch gar nicht meinen wundervollen neuen Schlitten ausprobiert haben“, fiel Wuschel plötzlich ein. Puh nickte: „Also auf zum Rodelberg.“ Und so erklommen sie einen kleinen Hügel. „Volle Fahrt voraus“, posaunte Wuschel in voller Lautstärke und Puh zuckte erschrocken zusammen. Dann schossen sie los. Sie wurden schneller und schneller und plötzlich sahen sie das Verhängnis auf sich zurasen: „Wuschel lenk nach links oder rechts, ganz egal! Geradeaus steht jedenfalls der Schneemann!“, schrie Puh. „Wie denn?“, brüllte Wuschel und versuchte verzweifelt beide Füße in den Schnee zu stemmen. Vielleicht konnte er den Schlitten wenigstens anhalten. „Hilf doch mit puh, ich schaff es nicht allein.“ Nun streiften auch Puhs Füße durch den Schnee. Die Fahrt verlangsamte sich ein wenig, aber ... „Neiiin!“, schrie Wuschel entsetzt auf und dann krachten sie auch schon mitten in den Schneemann. Der weiße kalte Zauberwaldbewohner fiel in sich zusammen. „Sag mal“, fragte Puh, wie kommst du überhaupt zu diesem neuen tollen Schlitten?“ „Ach den, den haben mir meine Hausgespenster Gruseli und Spuki angefertigt.“ „Und dir gibt nicht zu denken, dass sie sich hier nicht blicken lassen?“ „Jetzt wo du’s sagst“, sinnierte Wuschel und strich sich mit dem Finger über seine rote Nase. „Ich fürchte, wir müssen unserem kalten neuen Waldbewohner wieder auf die Beine helfen“, sagte Puh und suchte in dem, was einmal ein prächtiger Schneemann gewesen war, nach den Haselnüssen und der Möhre. Wuschel hatte inzwischen Henkeltopf und Reisig beiseite getan und Puh konnte Möhre und Nüsse nun im Topf verstauen. Und dann formten die beiden Wichtel drei neue schöne Kugeln und bald schon sah Herr Schneemann wieder so prachtvoll aus wie zuvor.

Verschwitzt, durchnässt aber glücklich betrat Puh am späten Nachmittag das Zwergenhaus. Er schlüpfte schnell aus seinen nassen Sachen und hängte sie zum Trocknen auf. Dann schnappte er sich eine Banane, zwei Äpfel und sieben Clementinen und ließ es sich schmecken. „Husch, weg, du Stubenhocker“, gluckste der Zwerg belustigt und sah Zwitschi herausfordernd an, der vor ihm auf dem Tisch hockte und nach einem Clementinenschnitz spechtete, „das ist alles für mich. Nachdem ich die Winterfreuden so ausgekostet habe, kann ich jede einzelne Kalorie gut brauchen.“ Zwitschi sah ihn traurig an. Da konnte Puh nicht widerstehen: „Also gut, bedien dich, kleiner Künstler, schließlich war dein Schnabel mit den Stiften auch den ganzen Tag unterwegs.“ Dann stand der Zwerg auf und betrachtete voller Staunen Zwitschis Gemälde. „Das ist ja wunderschön“, lobte er den kleinen blauen Vogel und bewunderte die Farbenpracht. Die Wiese war grün und saftig, auf ihr standen unzählige violette Veilchen und gelbe Himmelschlüssel. Mittendrin hatte Zwitschi rote Tulpen und weiße Schneeglöckchen sprießen lassen. Über der Wiese spannte sich ein strahlend blauer Himmel, an dem eine große Gelbe Sonne stand. Und auch die Zitronenfalter und Marienkäfer fehlten nicht auf dem Bild des kleinen gefiederten Künstlers. „Darf ich das in meiner Stube aufhängen?“, erkundigte sich der Wichtel und die Begeisterung blitzte in seinen Augen auf. „Ja bitte“, freute sich Zwitschi, „bei meiner Frühlingswiese wird mir gleich warm ums Herz.“ „Das wäre es dir draußen auch geworden. Gundula ist auf dem Waldsee herumgeschlittert.“ „Gundula?“, fragte Zwitschi aufgeregt und wippte mit den Flügeln. Puh nickte: „Ich weiß, ich weiß, wenn du es geahnt hättest ...“ „wäre ich trotzdem nicht mitgekommen. So sehr kann mich die Liebe nicht erwärmen, wie mir da draußen kalt ist.“ „Du bist eben wahrlich kein Eisvogel“, stellte Puh fest und vergrub seine Nase in der Zeitung.

Am nächsten Tag, als Puh die Tür aufklinken wollte, hatte der Wind eine Schneewehe davor aufgetürmt, die ihm bis zum Gürtel reichte. Entsetzt schmiss er die Tür wieder ins Schloss und brummelte: „Verflixt und zugewichtelt noch mal.“ Zwitschi hatte ihn beobachtet: „Das sind die wahren Winterfreuden, raus mit dir an die frische Luft, mein kleines Eisvöglein“, spottete er, „du solltest sie genießen, solange wir noch so schönen Schnee haben.“ Puh zog die Schultern hoch, sprang durchs Küchenfenster und lief zum Schuppen hinüber um eine Schneeschippe zu holen. „Winterfreuden“, hörte man ihn ein ums andere Mal Keuchen, als er sich einen Weg durch die Schneewehe zu seiner Haustür bahnte.

Langeweile

„Ist mir langweilig“, stöhnte Zwitschi und versenkte seinen Schnabel im vierten Apfel. Puh, der mit einem Wust bunter Wollfäden im Arm die Zwergenküche betrat, beäugte den kleinen blauen Vogel misstrauisch und fragte Schlimmes ahnend: „Was machst du da?“ „Ich dachte, ich Versuchs jetzt mal mit Figuren ausschnabeln“, erklärte Zwitschi bereitwillig, „hier zum Beispiel kannst du einen schönen sechszackigen Stern bewundern.“ Puh ließ die Fäden fallen, stürzte auf den Obstkorb zu und drehte die übrigen Äpfel um. Mit wild fuchtelnden Armen hielt er Zwitschi davon ab, auch noch ein Bild in den fünften Apfel zu schnitzen. Sein blau gefiederter Mitbewohner hatte wieder einmal ganze Arbeit geleistet. Die drei anderen von ihm künstlerisch in Szene gesetzten rotbackigen Äpfel waren mit einem Halbmond, einer Sonne und einer Schäfchenwolke verziert worden. „Zwitschi, das kann doch wohl nicht wahr sein“, entfuhr es Puh, „wieso machst du das?“ „Wieso ich das mache? Mir ist langweilig und da dachte ich, ich übe mich mal ein bisschen in plastischer Kunst. Heute ist erst der dritte Tag der Frühlingsferien und irgendwie muss ich ja die Zeit totschlagen.“ Zwitschi sah ihn traurig an und gähnte. „Von Ferien habe ich ehrlich gesagt noch nichts bemerkt“, murmelte der Wichtel, „seit nunmehr zwei Tagen räume ich dir ständig hinterher und heute geht es, wie mir scheint, munter so weiter.

Vorgestern war es dein plötzliches Interesse an der Fußmalerei, das meinen Küchentisch mit Marmeladenklecksen verunstaltete ...“ „Verunstaltete? Ich bitte dich! Ich habe mich nur in der abstrakten Kunst erproben wollen! Du hast wirklich überhaupt keinen Sinn für meine Kreativität“, warf Zwitschi ein. „Und was sollte dein Marmeladenbildnis vorstellen? Ein Schlachtfeld vielleicht?“, brauste Puh auf, als er an die klebrige Katastrophe dachte. „Ich sagte doch - abstrakte Kunst. Es liegt also im Auge des Betrachters das Werk zu interpretieren“, gab der kleine Vogel zurück. „Und dann dieser riesige Konfettiregen, mit dem du gestern Abend meine Schränke überflutet hast? Welche Bedeutung hatte der?“, fragte der Wichtel verdrießlich. Nicht einmal das Kreuzworträtsel hatte ihn der Vogel lösen lassen, bevor er die Zauberwaldzeitung in handliche kleine Fetzen geschnabelt hatte, um sie dann in der ganzen Stube zu verstreuen. „Der Konfettiregen hatte keine besondere Bedeutung. Ich wollte mich bloß ein bisschen beschäftigen, die Langeweile war mir bis in die letzte Feder gekrochen und da kam mir der rettende Gedanke, es einmal mit der Dekoration von Möbelstücken zu versuchen“, verteidigte sich Zwitschi. „Ah, ja“, knurrte Puh, der daran dachte, wie viele Stunden es gedauert hatte, die kleinen Schnipsel zu jagen und zusammenzukehren. Zwitschi hatte mürrisch dabeigesessen und ihm müde zugesehen. Und als er ihn gefragt hatte, ob er nicht ein wenig helfen wolle, hatte der kleine Vogel nur gesagt: „Sieht nicht gerade aufregend aus, was du da machst.“

Puh war nun der eigentliche Grund für das Betreten seiner Küche wieder eingefallen. Fast eine Stunde hatte der Wichtel damit zugebracht Sofa und Sessel von Zwitschis farbenfroher Umgarnung zu befreien. Ja und die Spur des Schreckens hatte er danach bis zum Küchentisch zurückverfolgen können. „Und was soll das hier?“, fragte der Wichtel nun aufgebracht und hielt die verworrenen Wollfäden hoch. „Das ist meine Art zu stricken. Ich hab schließlich nur einen Schnabel und kann nicht zwei Nadeln und einen Faden halten. Ich dachte ich umwickle deine Möbel einfach schön bunt, wenn dir das Bestreuen mit Zeitungspapier schon nicht zusagt“, erwiderte Zwitschi. Puh lief mit dem Fadenwust noch dreimal um den Küchentisch herum, um auch Zwitschis letzte Schlingen zu entfernen. Tief zog der Wichtel die Luft ein. Wenn das so weiterging! Heute war erst der dritte Ferientag und zwei weitere würden noch folgen. „Mir ist so schrecklich langweilig“, jammerte der kleine Vogel verzweifelt und sah betrübt zur Decke empor. „Das Merkwürdige an DER Sache ist lediglich, dass ich mich, seit deine Langeweile in meinem Zwergenhaus Einzug gehalten hat, vor Beschäftigung fast nicht mehr retten kann“, brummelte der Wichtel und kratzte sich nachdenklich am Bart. „du Puh, ich sag’s ungern, aber mir fehlt die Schule! Wann hören endlich diese verflixten Ferien wieder auf?“, beklagte sich Zwitschi. Während Puh damit begann, die Wollfäden zu entwirren, murmelte er resigniert: „Wann fangen für mich endlich diese verflixten Ferien an?“

Zwitschi war unterdessen aus dem Küchenfenster geflattert. Mit dem Wichtel konnte er heute nichts anfangen, der rollte Wollknäuels zusammen und das würde dauern. Schließlich hatte es ja wenigstens zwei Stunden gedauert, die Zwitschi mit Abrollen beschäftigt war. Zumindest war ihm dabei nicht ganz so langweilig gewesen, wie in den Stunden, als er vor Puhs Orchideenknospen gesessen war und darauf gewartet hatte, dass endlich eine aufsprang. Aber die Wollfäden nun wieder aufrollen? Den kleinen blauen Vogel überfiel große Müdigkeit bei diesem Gedanken. Am liebsten hätte er sein Köpfchen einfach unter die Flügel gesteckt und ... Aber Schlafen in den Frühlingsferien? Das kam überhaupt nicht infrage. Wozu gab es denn die Schulstunden? Und jetzt? Was sollte er tun? Zuerst einmal musste eine gute Ferienidee her. Immerhin musste er noch zwei und einen halben von diesen schulfreien Tagen rumkriegen. Niemals hätte Zwitschi gedacht, dass er sich einmal so nach der Waldschule sehnen würde. Im Garten traf er auf den friedlich schlafenden Willy. Der Kauz hatte zusammen mit Puh eine Hängematte zwischen zwei Apfelbäumen gespannt und ließ sich die vereinzelten Sonnenstrahlen, die durch das Astwerk hindurchblitzten, auf den Bauch scheinen. Zwitschi landete auf einem Ast oberhalb seines Kauzenfreundes, zupfte ein paar Blättchen ab und ließ sie auf ihn hinabschweben. Willy schlief weiter. Der laue Frühlingswind wiegte die Hängematte leicht hin und her und der Kauz baumelte zufrieden darin herum. „He, du Schlafmütze“, krähte Zwitschi in voller Lautstärke. Ein Sanfterer Weckruf hatte bei Willy überhaupt keinen Sinn. Willys Kauzenohren zuckten ein wenig. „Aha, er wird langsam munter“, freute sich der kleine Vogel. „Willy! Willy! Wach auf!“, plärrte Zwitschi zuversichtlich weiter. Erst hatten die Ohren gezuckt und schon in wenigen Sekunden würden sich die Augenlieder heben. Oder auch nicht. „Willy! Nun wach doch endlich auf!“, brüllte Zwitschi so laut er konnte. Jetzt zeigten sich die ersten wirklichen Erfolge. Alle Schmetterlinge in der näheren Umgebung des kleinen blauen Vogels suchten vor Schreck das Weite. Und Willy? Was machte der? Eigentlich nichts! Nur sein linker Fuß schien ein kleines bisschen zu zucken. Zwitschi gab es endgültig auf. Sein Kauzenfreund war offenbar nicht gewillt auch nur eine einzige Feder zu rühren, Nur seine Brust hob und senkte sich sanft unter den ruhigen zufriedenen Atemzügen. Schlafen und Abhängen? Den ganzen Tag? Das war nichts für Zwitschi. Also hinein in den Zauberwald. Irgendwo musste doch ein bisschen Ferienspaß zu finden sein.

Die Hasenkinder jedenfalls schienen etwas gefunden zu haben, das ihnen Spaß machte. Zwitschi sah neugierig zu ihnen hinunter und landete auf dem runden Tisch vor dem Hasenhaus. Enttäuscht trippelte er von Schnuffi zu Langöhrchen und wieder zurück. So jedenfalls hatte sich der kleine Vogel eine interessante Ferienbeschäftigung nicht vorgestellt. Schnuffi malte ein Bild nach Zahlen - wie albern! Wahrscheinlich wurde da in den nächsten Minuten eine große rote Mohnblume sichtbar, auf der ein hellblauer Schmetterling saß und den Tau schleckte. „Ist diese Pinselei nicht furchtbar öde?“, gähnte Zwitschi und beobachtete wie Schnuffi die Blätter grün malte. „Wieso?“, fragte der kleine Hase verwundert. „Da fragst du noch? Also mir jedenfalls würden da die Pfoten einschlafen“, behauptete der kleine blaue Vogel. „du meinst wohl eher der Schnabel“, berichtigte ihn Schnuffi. „Erbsenzähler“, brummelte Zwitschi und wandte sich nun Langöhrchen zu, der in einen dicken Märchenbuch schmökerte. „Was liest du denn da?“, fragte er und untersuchte die aufgeschlagene Seite. „Das Märchen vom Marienkäfer, der in die Welt hinausfliegt um sich eine Braut zu erwerben“, gab Langöhrchen freundlich Auskunft. „Ach die Geschichte“, gähnte Zwitschi und machte ein paar Schritte rückwärts, „die brauchst du gar nicht erst zu lesen. Die kann ich dir auch so erzählen. Pass auf: Bei seiner Suche trifft der Marienkäfer zuerst auf diesen Laubfrosch, der ihn zum Mittagessen einlädt. Der Haken an der Sache ist aber, der Käfer soll nicht der Gast sein, sondern die Mahlzeit.“ „Schnabel, ich will die Geschichte doch selber lesen!“, protestierte Langöhrchen. „Bitte, wie du meinst! Ich wollte dich nur vor einer großen Enttäuschung bewahren. Die Geschichte ist nämlich zum Gähnen langweilig. Die fünfunddreißig Seiten hätte ich mal schnell in drei Minuten für dich durchgehechelt. Das reicht meiner Meinung nach völlig aus. Aber wenn du nicht willst ...“ Und weg war der kleine blaue Vogel. Am Gartenzaun stand Spitznäschen, der dritte kleine Hase und strich die Latten feuerrot. „Hallo Zwitschi“, begrüßte er den gefiederten Gast, „willst du mir vielleicht ein wenig helfen? Ich könnte dir einen Pinsel holen.“ „Nein danke, dieses eintönige auf und ab ist nichts für mich. Ich suche etwas, das meine Langeweile vertreibt, nichts das sie noch fördert.“ Und damit drehte er dem Hasenhaus den Rücken zu und flog zum Maulwurfshaus hinüber.

Davor saßen die Maulwurfskinder Grabi und Schaufelchen und spielten mit ihrem Vater Wühli eine Partie Halma. „Hallo Zwitschi“, begrüßte ihn Wühli froh gelaunt, „hast du Lust mitzuspielen? Du kannst meine Spielsteine haben. Ich gehe inzwischen ins Haus und mache uns einen kleinen Apfelimbiss zurecht.“ „Apfelimbiss!“, brummelte Zwitschi, „Äpfel hatte ich heute schon mehr als genug. Wenigstens mein Speiseplan sollte etwas abwechslungsreicher sein, als diese verflixten Ferientage. Und dieses sinnlose Herumgehopse auf dem Spielbrett. Wie kann man nur Halma spielen. Langweiliger geht’s ja wohl nicht. Ich bin schon wieder weg. Mir steht der Sinn nach etwas Aufregendem, nicht nach Brettspielen.“ Und damit verschwand er. Vielleicht traf Zwitschi ja auf seinen Eichhörnchenfreund Hüpf und sie konnten zusammen etwas unternehmen. Und tatsächlich! Zwitschi traf auf Hüpf und der baumelte zumindest schon mal nicht schlafend in der Hängematte wie sein Kauzenfreund Willy - im Gegenteil. Das Eichhörnchen huschte flink und munter durch die Krone der Eiche, in der sich sein Nest befand und machte hastig Notizen auf einem Schreibblock. „Was kritzelst du da?“, fragte Zwitschi interessiert. Immerhin befand sich das Eichhörnchen in ständiger Bewegung und seine Beschäftigung wirkte auf Zwitschi sehr kurzweilig. Genau das, wonach ich gesucht habe, dachte der kleine Vogel und war drauf und dran Hüpf ein wenig Gesellschaft zu leisten. „Hallo Zwitschi! Endlich sind Ferien“, freute sich Hüpf, „da habe ich mal richtig Zeit, die Koordinaten der neu gewachsenen Blätter zu notieren. Du kannst mir gern dabei helfen.“ Der kleine Vogel gähnte, wandte sich desinteressiert ab und sagte: „Nein danke! Das Registrieren von Eichenblättern hilft garantiert auch nicht gegen meine Langeweile. Aber was hast du denn vor, wenn du mit dem Baum hier fertig bist?“ „Na was wohl, ich untersuche die benachbarten Bäume auf frische Triebe“, erklärte Hüpf. Zwitschi verabschiedete sich schleunigst. „Viel Spaß noch, ich mach den Abflug. Wenn ich dir weiter zusehe, wird mir gleich noch langweiliger, als mir ohnehin schon ist!“ Und dann war er verschwunden.

„Komisch, den anderen scheinen diese Ferien überhaupt nichts auszumachen“, grübelte Zwitschi, als er so über den Baumkronen dahinflog. Unter ihm hatten sich der Igel Stachelchen und Fuchs Listig zum Puzzeln getroffen. Zwitschi warf einen kurzen Blick auf die Pappschachtel des Puzzles, erkannte dass es einen Sonnenuntergang vorstellte, der wahrscheinlich in zehn Jahren noch nicht vollendet war, wenn er die wenigen Teile betrachtete, die die beiden schon zusammengefügt hatten, und wandte sich lustlos ab. Wie konnte man nur stundenlang Teilchen an Teilchen legen, bis endlich das Bild fertig war, das man bereits von der Abbildung auf dem Karton kannte. Da gelangte er zum Taubennest. Guri und Guru saßen auf dem Nestrand, fütterten sich gegenseitig mit Kuchenkrümeln und turtelten zärtlich miteinander. Das war offenbar einer der seltenen trauten Augenblicke, den die beiden Tauben teilten. Zwitschi wollte nicht stören. Da hatte er nun wirklich nichts verloren. Lautlos huschte er an ihnen vorbei. Deshalb entging ihm auch folgender Dialog: „Moment mal Guru, du denkst wohl, ich merke nicht, dass du mir viel zu kleine Bröckchen gibst?“, beschwerte sich Guri und sah den Täuberich wütend an. „Na weißt du, ich dachte, kleine süße Krümchen für mein kleines Süßes Täubchen, das passt doch“, versuchte es Guru. „Von wegen süßes Täubchen! Lenk bloß nicht ab mit solchen Komplimenten. Du denkst wohl, wenn du mir genug Honig um den Schnabel schmierst, passe ich nicht auf, wie viele Krümel du mir in den Schnabel steckst?“ „Mitnichten mein Liebchen“, erwiderte Guru und lächelte sie an, „aber so ein zartes Taubenkröpfchen wie das deine, ist, wie mir scheint, nicht geschaffen für solche großen Brocken.“ „Das werden wir ja sehen“, schimpfte Guri und machte sich über das restliche Kuchenstück her, ohne Guru auch nur einen weiteren Krümel zu gönnen.

Zwitschi ließ sich unterdessen einfach treiben. Vielleicht konnte er ja die Krokusse zählen. Oder sollte er Stachelchen und Listig doch ein wenig beim Puzzeln helfen? Wie wäre es denn, wenn er sich ein Buch schnappte? Vielleicht das mit den Gruselgeschichten? Klang das alles Langweilig! Plötzlich durchfuhr es Zwitschi wie ein Blitz. Er hatte sich während seiner Ferienzeit noch nicht einmal die Mühe gemacht der Krähe Gundula einen kurzen Besuch abzustatten. Wieso hatte er nicht längst an sie gedacht? Ach ja, sicherlich würde sie die Ferien bestimmt wieder einmal zum Lernen nutzen. In ein paar Jahren wollte sie schließlich das Krähenabitur mit Auszeichnung bestehen. Gundula beim Büffeln zusehen? War das eine aufregende Ferienbeschäftigung? Zwitschi dachte einen Augenblick darüber nach. Ja, wenn er in der Nähe der kleinen Krähe war, pochte sein Herz immer ganz laut vor Aufregung. Eiligst pflückte er eine rosa leuchtende Tulpe und steuerte das Krähennest an. Er legte die Tulpe davor ab und klopfte mit dem Schnabel an die Tür.

„Hallo Zwitschi, das ist ja eine nette Überraschung“, strahlte Gundula den kleinen blauen Vogel an und als sie die Tulpe erblickte fügte sie hinzu: „Soll die für mich sein?“ Zwitschi nickte. Seine Kehle wurde trocken. Am liebsten hätte er „Ja natürlich ist sie für dich, mein süßes Schwarzfederchen“ gesagt, aber es wollte nicht heraus, so sehr er es sich auch wünschte. Der kleine Vogel hatte das Gefühl, dass er gerade eine ganz erbärmliche Figur machte, aber Gundula bedankte sich herzlich für den Blumengruß und bat ihn herein. „Ich lese gerade die spannende Geschichte vom Marienkäfer, der hinaus in die Welt zieht um sich eine Braut zu suchen“, erzählte sie mit vor Begeisterung blitzenden Augen. Zwitschi war überrascht, dass sie nicht bis zur hintersten Feder in ihrem Mathebuch steckte. „Wirklich? Das ist eine meiner liebsten Geschichten! Wenn du willst, können wir sie ja gemeinsam lesen“, sagte er überglücklich und schien völlig vergessen zu haben, dass er diese Geschichte zum Schnarchen langweilig fand, „oder darf ich sie dir vielleicht sogar erzählen?“ Gundula nickte und bot ihm einen Platz an. Zwitschi ließ sich auf dem moosgepolsterten Krähensofa nieder. Gundula setzte sich zu ihm und schmiegte ihr Köpfchen an das seine. „So jetzt kannst du beginnen“, sagte sie leise und Zwitschi erzählte - eine geschlagene halbe Stunde lang. Dabei schlug er ein ums andere Mal aufgeregt mit den Flügeln, vor allem als er an die Stelle gelangte, als der Marienkäfer nur mit knapper Not dem Laubfrosch entkam. Die Geschichte schien die spannendste zu sein, die Zwitschi jemals in einem Buch gelesen hatte. Und Gundula war die beste Zuhörerin, die er sich nur wünschen konnte. Neugierig funkelten ihre braunen Augen, wenn der kleine Vogel eine Kunstpause einlegte, um die Spannung zu steigern. Mit aufgesperrtem Schnabel fieberte sie dem Happy End entgegen und kleine Tränen begannen zu kullern, als der Marienkäfer seine Braut auf sein Ahornblatt nach Hause führte. „Du bist ein wundervoller Geschichtenerzähler! So, und nun werde ich dir eine Geschichte vorlesen“, sagte die Krähe, „wie wäre es mit der von den verzauberten Rosen.“ Zwitschi mochte diese Geschichte nicht, aber wenn Gundula sie vorlas, war das etwas ganz Anderes. „Gerne“, sagte er deshalb. Da fiel der Krähe noch etwas ein: „Wie wäre es zuvor mit einem Apfel?“ „Apfel? Das klingt wunderbar! Ich kann mir nichts köstlicheres denken als einen süßen knackigen Apfel.“ Gundula brachte einen herbei und sie machten sich gemeinsam darüber her. Bei Familie Maulwurf hatte Zwitschi nichts für Äpfel übrig gehabt, aber nun, da er und Gundula am gleichen Apfel herumknabberten, war der Apfel das schönste Obst im ganzen Zauberwald für ihn. Tja, und irgendwie hatte der kleine Vogel wohl auch die Geschichte von den verzauberten Rosen falsch in Erinnerung. Sie war einfach herrlich, als Gundula sie vorlas. Dass er die Geschichte vom Marienkäfer danach sogar noch ein zweites Mal erzählen musste, störte Zwitschi auch überhaupt nicht. Er schwebte auf rosa Wattewolken dahin. Erst spät am Abend, nach einer ausgiebigen Partie Monopoly, verließ der kleine blaue Vogel das Krähennest. „Morgen früh muss ich ein bisschen lernen, du weißt ja, mein Krähenabitur. Komm morgen Nachmittag wieder vorbei, da habe ich dann Zeit für dich!“, rief ihm die Krähe nach, „wir könnten Halma spielen.“ Zwitschi winkte mit den Flügeln und sagte: „Aber natürlich. Halma ist wirklich wundervoll. Kein Spiel liebe ich so sehr wie Halma. Ach ja, und Gundula, vergiss das Puzzle nicht zu suchen, vielleicht kann ich dir ja ein bisschen helfen. Puzzles sind einfach großartig.“ Und leise, damit die Krähe es nicht hören konnte, fügte er hinzu: „Aber bei weitem nicht so großartig wie die Zeit, die ich mit dir verbringen darf, meine schwarze kleine Prinzessin.“ Der kleine Vogel strahlte und sein Herz hüpfte vor Freude. Wie schön, dass noch zwei Ferientage übrig waren, zwei wundervolle schulfreie Tage, die er zusammen mit Gundula verbringen würde. Vielleicht nahm er übermorgen sogar sein Ausmalbuch mit zum Krähennest oder sie zählten gemeinsam die Krokusse und schrieben die Anzahl nach Farben sortiert auf. Das Leben konnte wunderbar sein und vor allem herrlich aufregend!

Beschwingt flog Zwitschi nun zurück zum Zwergenhaus. Im Garten davor traf er auf Willy. Offenbar hatte der Kauz nun endlich ausgeschlafen. Munter zwinkerte er ihm zu und fragte: „Na Zwitschi, wie wäre es mit einem kleinen Wettfliegen?“ Der blaue Vogel schüttelte den Kopf. „Ach verstehe, das ist dir sicherlich zu langweilig“, meinte Willy. „Von wegen zu langweilig. Das ist mir viel zu stressig. Ich muss jetzt nämlich schnell ins Schlafkörbchen. Schließlich brauche ich morgen meine ganze Energie zum Halmaspielen und Puzzeln mit Gundula.“ „Halmaspielen und Puzzeln? Ist denn das das Richtige für dich? Aufregend klingt es ja nicht gerade“, erkundigte sich Willy verblüfft, der von Puh über Zwitschis Langeweile detailliert unterrichtet worden war. „Du hast mir wohl nicht richtig zugehört. Ich sagte klar und deutlich mit Gundula.“ Willy schmunzelte: „Verstehe, das ist natürlich etwas ganz Anderes“, sagte er und flog erleichtert zum Eulentanz. Der Kauz hatte nämlich überhaupt keine Lust zum Wettfliegen mit Zwitschi gehabt, aber Puh hatte ihn so inständig gebeten, den kleinen Vogel müde zu machen, dass er es dem Wichtel nicht abschlagen konnte. Vor allem nicht, nachdem er von Puh für seinen Einsatz im Voraus einen dicken Sahnewindbeutel bekommen hatte. Der Wichtel, der inzwischen mit einem Kreuzworträtsel in Willys Hängematte kämpfte, registrierte Zwitschis Ferienpläne mit Freuden. Nur tat es ihm um den Windbeutel ein Wenig leid, mit dem er Willy völlig umsonst bestochen hatte.

Auf Talentsuche

Eine rostrote Schubkarre verließ quietschend den Zwergengarten. Zwitschi winkte dem kleinen Kobold, der sie schob, munter mit den Flügeln und pfiff ihm ein fröhliches Lied zum Abschied. Nachdem er ihm zum siebten Mal treuherzig versichert hatte, nicht zu naschen, bevor es ihm erlaubt wurde, hatte Wuschel endlich den Rückweg angetreten. Der kleine Vogel flog nun auf die alte Kastanie direkt vors Kauzennest und rief: „Willy, komm sofort runter in den Garten! Kobold Wuschel hat gerade ein Fässchen Honig für unseren Lieblingswichtel vorbeigebracht und Puh ist weit und breit nicht zu sehen.“ Der Kauz warf seine Bettdecke mit dem eleganten Rosenmuster zur Seite und verließ auf schnellen Schwingen sein Nest. Er gesellte sich zu Zwitschi und natürlich auch zum Honigfässchen in den Zwergengarten. „Komm lass uns beide mal ein wenig von dem Honig naschen“, schlug der Kauz vor, „wir müssen doch probieren, ob die goldene Delikatesse überhaupt schmeckt, bevor sie Puh in Gläschen füllt und an die Zauberwaldbewohner verteilt.“ „Ich denke, du hast recht, ein Geschmackstest kann nicht schaden“, stimmte ihm Zwitschi zu, „Wuschel hat mir zwar verboten ohne Erlaubnis zu naschen. Aber jetzt, wo du es genehmigst, geht es schon in Ordnung. Schließlich hat er nicht darauf bestanden, dass Puh mir grünes Licht geben muss“ Damit setzte er sich auf den Rand des Fässchens. Willy nahm ihm gegenüber Platz. „Der Honig duftet verführerisch“, sagte der Kauz verträumt. „Ja“, stimmte ihm Zwitschi zu, „dann lass uns mal prüfen, ob diese cremige Köstlichkeit geschmacklich das hält, was ihr betörender Duft verspricht.“ „Lass uns zunächst einmal den fleißigen Bienen danken, die den Nektar gesammelt haben“, meinte Willy. „Danke!“, war Zwitschi kurz angebunden und wollte gerade sein Schnäbelchen ins Fässchen tauchen, da: „Stopp! Ich sagte doch, wir wollen den Bienen für ihre fleißige Arbeit danken“, zeigte sich Willy unerbittlich. „Das machen wir erst, wenn wir probiert haben“, gab Zwitschi zurück. „Also schön, dann lass uns kosten“, meinte Willy. „Wird auch höchste Zeit, nicht dass uns Puh noch erwischt.“ Und so senkten sich zwei Schnäbel zum Honig hinab. Plötzlich durchtoste ein ohrenbetäubender Lärm den Zwergengarten. Kreischen, quietschen, es war nicht zu beschreiben. Willy fuhr zusammen. „Das ist bestimmt ein Zeichen“, flüsterte der Kauz ängstlich, „wir sollen nicht naschen, bevor Puh es erlaubt.“ Auch Zwitschi hatte innegehalten. Doch als der Lärm verstummt war, schien ihn der Honigduft noch stärker in den Nasenlöchern zu kitzeln. Ein Tröpfchen konnte doch nicht schaden. Und wenn er sich diesmal ein wenig mehr beeilte? Ruckartig senkte er das blaue Köpfchen ins Honigfässchen. Da! Wieder erfüllte eine überlaute, äußerst unmelodische Tonfolge den ganzen Garten. Willy stellten sich alle Federn auf. Und Zwitschi hatte sich so erschrocken, dass er mit seinem Köpfchen ganz untergetaucht war. „Schmeckt“, sagte er als er klebrig triefend vom Rand des Fasses herunterflog und zum Springbrunnen hinübersauste, um eine kleine Dusche zu nehmen. „Zwitschi du hättest nicht naschen dürfen! Genau in dem Moment, als du eingetaucht bist, setzte dieser schreckliche Lärm wieder ein. Ich bin mir inzwischen vollkommen sicher, dass es ein Zeichen ist. Die Bestrafung wird bestimmt grausam sein“, sagte der Kauz und zitterte am ganzen Körper. Da trötete es erstickt. „Grausamer als das, kann keine Strafe sein“, gab Zwitschi munter zurück, „aber mal im Ernst, ich denke, mit uns hat das hier wenig zu tun. Komm mal mit. Ich glaube, es kommt aus dem Geräteschuppen.“ „Aha“, meinte Willy spöttisch, „es fehlt noch, dass du behauptest, Spaten, Harke und Schubkarre haben eine Band gegründet.“ „Unsinn! Wozu haben wir denn unseren Wichtel? Bei dem ist schließlich alles möglich.“ Zwitschis letzter Satz wurde beinahe von dem erneut einsetzenden Getröte eines offenbar total verstimmten Blasinstrumentes übertönt. Willy musste ganz dicht an den kleinen blauen Vogel heranrücken, um ihn verstehen zu können. Bei dieser Gelegenheit putzte er noch ein Tröpfchen Honig von Zwitschis Stirn. „Du hast recht. Der Honig schmeckt“, stellte der Kauz zufrieden fest. Der Lärmpegel ebbte langsam wieder ab. „Also was ist, schauen wir zusammen nach, was die Ursache für das Getöse ist oder muss ich’s im Alleinflug tun, weil du dich nicht traust?“, fragte Zwitschi herausfordernd. Willy wollte sich nicht nachsagen lassen, dass er ein Feigling war, schlug aber vor: „Gut ich komm mit, aber du fliegst voraus.“ „Hab ich es mir doch gedacht, du bist ein Hasenfuß.“ „Stimmt nicht, ich bin mutiger, als es scheint“, plusterte sich der Kauz auf, „ich gebe dir schließlich Rückendeckung.“ „Oh, ja, das ist sicher gut, wenn die Gefahr von vorne droht“, feixte Zwitschi und flog voraus.

„Was ist das nur“, schrie der Kauz so laut er konnte, als sie am Schuppen anlangten. „Warte ab, das haben wir gleich“, brüllte Zwitschi zurück und schob die angelehnte Tür auf. „Puh!“, entfuhr es Willy. Der Kauz hatte keine Sekunde daran geglaubt, dass der Zwerg diesen schrecklichen Lärm verursacht hatte. „Hab’ ich’s nicht gesagt“, sagte Zwitschi triumphierend und seine Brust schwoll auf das Doppelte an. „Puh?“, fragte Willy, der immer noch verblüfft war, „was genau machst du hier?“ „Verschiedenes“, erklärte der Zwerg, „Posaunen, Trompeten, Flöten, Tuba spielen. All diese Instrumente hab ich schon getestet, aber irgendwie scheinen sie allesamt verstimmt zu sein.“ „Verstimmt bist wahrscheinlich nur du. Wieso schlägst du diesen schrecklichen Krach denn überhaupt?“, fragte Zwitschi. „Ich probe, weil ich unbedingt beim Talentwettbewerb der Wichtel mit einer eigenen Nummer auftreten möchte, um mein geneigtes Publikum zu erfreuen“, erwiderte Puh. „Wieso versuchst du es nicht einmal mit Gesang?“, fragte Willy Kauz sanft. Schließlich hatten Puhs Proben gerade erst begonnen und wenn das so weiterging sah er auf seine Ohren schwere Zeiten zukommen. „Das kann ich dir sagen“, erklärte Zwitschi, „er kann nicht singen.“ „Kann ich wohl“, behauptete Puh, „es ist nur so, dass Gesang keine wirkliche Herausforderung für mich ist.“ „Nur für alle in seiner näheren Umgebung“, gluckste Zwitschi und seine rosa Schmuckfeder färbte sich knallpink vor Vergnügen. „Wie wäre es mit einer Tanzdarbietung?“, klopfte Willy Puhs Möglichkeiten weiter ab. „Tanzen? Nein, das ist auch nicht das Richtige für mich. Ich will doch nicht, dass die anderen Wichtel vor Neid erblassen.“ „Zumindest soll Luzie, als sie mit dir das letzte Mal getanzt hat ganzschön blass um die Nasenspitze gewesen sein, wie ich aus zuverlässiger Quelle weiß“, lachte Zwitschi, „und danach hatte sie zwei Wochen einen dicken Zeh.“ „Woher willst du das wissen?“, brummte Puh verstimmt. „Aus zuverlässiger Quelle, das sagte ich doch eben...“, gab Zwitschi zurück, der seinen Informanten nicht preisgeben wollte. „Verstehe“, unterbrach der Wichtel mürrisch seinen blau gefiederten Freund. Wieso vertraute er Paul Kauz solche Geschichten eigentlich immer wieder an. Wenn sie nachher sowieso der ganze Zauberwald kannte. Da konnte er doch ebenso gut mit Hilfe eines Megafons gleich eine Durchsage machen. „Er kann doch aber allein ...“, unternahm Willy einen letzten verzweifelten Versuch, weil er den Gedanken an eine Tanzdarbietung des Wichtels noch nicht so recht aufgeben wollte. „... sich auf die Füße steigen und herumstolpern“, ergänzte Zwitschi herzlos. „Ich brauche eure tollen Ratschläge überhaupt nicht. Ich habe meine wahre Berufung längst gefunden. Mir fehlt nur ein gut funktionierendes Instrument“, knurrte der Zwerg und setzte eine Mundharmonika an die Lippen. „Halt! Halt!“, schrien die zwei gefiederten Freunde wie aus einem Schnabel und schlugen die Flügel über ihren Köpfen zusammen. Doch es war zu spät. Puh hatte schon hineingeblasen. „Bitte! Nein! Tu es nicht noch einmal!“, flehte der Kauz inständig. Doch der Wichtel hatte bereits selbst gemerkt, dass die Mundharmonika auch nicht das war, was er suchte. „Wie wäre es mit einer Pantomime?“, fragte Zwitschi hoffnungsvoll. Pantomimen liefen nämlich ganz im Stillen ab und verursachten keinerlei Geräusche. „Genau!“, stieß Willy ins gleiche Horn, „du könntest dir die Ohren zuhalten, das Gesicht verziehen, dich in Deckung werfen und die anderen Wichtel müssten erraten, welches Zauberstückchen dir gerade misslungen ist.“ „Ich sagte doch schon, ich verzichte auf eure klugen Ratschläge“, zischte Puh, inzwischen schon sehr gereizt. Und mit diesen Worten griff er nach der Maultrommel. Als er aber keinen Ton herausbrachte, schaute er sehnsüchtig zu Kesselpauke, Schlagzeug und E-Gitarre hinüber. Zielstrebig bewegte er sich dann auf das Schlagzeug zu. „Du Puh, warte mal“, fiel Zwitschi plötzlich ein und er schien sehr froh darüber zu sein, „Wuschel hat dir vorhin ein Fässchen Lindenblütenhonig vorbeigebracht. Du sollst den Honig in Gläser füllen und ihn unter den Zauberwäldlern verteilen.“ Der Wichtel seufzte: „Dann muss ich meine Proben wohl unterbrechen. Schade!“ Und dann verließ er den Schuppen. „Könnten wir die Tür nicht so fest zurammen, dass er sie nie wieder aufkriegt?“, fragte Willy, aber in seiner Stimme schwang keine Hoffnung mit. „Natürlich nicht“, erwiderte Zwitschi resigniert. „Dann bleibt uns nur die Flucht, um weiteren musikalischen Schöpfungen unseres verstimmten Instrumentalgenies zu entgehen“, erklärte der Kauz. „Mich kriegst du hier nicht weg. Ich werde mich persönlich um unseren Wichtel kümmern und ihm nicht von der Seite weichen. Er braucht mich und ich lasse ihn nicht im Stich“, meinte Zwitschi. „Gib es doch zu. Nicht Puhs musikalische Nöte, sondern der Honig hält dich hier.“ Willy hatte seinen verfressenen Freund längst durchschaut. „Mag sein“, gab der offenmütig zu und rauschte durch das offene Fenster in die Zwergenküche. Willy dagegen schwebte von dannen. Vielleicht fand er bei Paul Kauz ein Unterkommen. Bei dieser Gelegenheit wollte er sich auch noch einmal genauestens über Luzies Zeh informieren. Wer, wenn nicht Paul, hatte die gesamte Palette an Zauberwaldtratsch auf Lager.

Nachdem Puh den Honig abgefüllt hatte, war er wieder im Schuppen verschwunden. Zwitschi schrieb „Lindenblütenhonig“ auf rosa Klebezettel und etikettierte die kleinen Gläser. Diesen Gefallen war er seinem Lieblingswichtel schuldig, nachdem der ihm ein Schälchen Honig spendiert hatte. Gerade wollte der kleine Vogel das letzte Etikett aufkleben, da hörte er es aus dem Schuppen zu ohrenbetäubendem E-Gitarrenspiel fluchen: „Verflixt und zugewichtelt! Saiteninstrumente sind auch nicht mein Gebiet!“ Ein paar Schlagzeugschläge folgten und abgerundet wurde das Ganze von einem beherzten Griff zur Kesselpauke. Zwitschi klebte das letzte Etikett vor Schreck diagonal auf das Honigglas. Das instrumentale Intermezzo brach jäh ab. „Verflixt noch mal“ und „Ach du großer Wichtel“, waren die einzigen Geräusche, die noch aus dem Schuppen drangen. Der kleine blaue Vogel verließ die Zwergenküche. Er wollte Puh in seinem Kummer nicht allein lassen.

Als er den Schuppen erreichte, saß der Zwerg zusammengesunken am Boden und versuchte die Seiten der E-Gitarre zu stimmen. Dabei drehte er den Gitarrenwirbel der A-Saite aber so fest, dass die Saite zersprang. „Oh verflixt“, seufzte er. „Puh, hör mir mal zu“, zwitscherte der kleine Vogel und setzte sich neben ihn, „ich fürchte, mit dem Musizieren wird es bestimmt nicht klappen.“ „Du hast ja recht. Ich merke es auch.“ „Wäre es dann nicht besser dieses unerfreuliche Kapitel deiner Talentsuche endlich zu beenden?“, fragte der kleine Vogel zaghaft. Puh nickte. „Und nun“, seufzte er, „was soll ich nur machen? Ich weiß ja selber, dass ich weder ein guter Sänger noch ein flotter Tänzer bin. Das hier ist meine letzte Möglichkeit für einen glanzvollen Auftritt.“ „Vielleicht kann ich ja aus dir noch einen guten Sänger machen“, war Zwitschi optimistisch. Er musste seinem Freund unbedingt Mut machen, so niedergeschlagen, wie der mit der zerrissenen Gitarrensaite spielte. „Meinst du wirklich?“, fragte Puh und in seinen Augen glomm ein kleines Fünkchen Hoffnung auf. „Aber klar, ich gebe dir Gesangsunterricht und alles wird gut“, versprach Zwitschi.

Und so nahm der Zwerg drei Tage lang Gesangsunterricht bei ihm. Zwitschi war ein guter Lehrer. Er gab Puh geduldig Hinweise, sang ihm immer wieder die Stellen des Liedes vor, an denen er stecken geblieben war und lobte den Wichtel, wenn er meinte leichte Verbesserungen zu hören. Sie probten zusammen die Tonleiter rauf und runter und am Ende: „Du Zwitschi, das wird nichts“, sagte Puh. „Doch! Wir können es schaffen, wenn du nur willst“, erwiderte Zwitschi. „Ach nein, aus mir wird nie ein großer Sänger. Wahrscheinlich besteht mein Talent darin, dass ich kein Talent habe.“ „Ach Puh, mach dich nicht so schlecht“, tröstete ihn der kleine Vogel, „wer außer dir könnte mit mir zusammenleben und dabei so wenig schimpfen.“ „Mmmh, da sagst du was“, antwortete Puh und musste ein wenig lächeln. Zwitschi hatte es geschafft ihn aus seinen trüben Gedanken zu reißen. Was war er froh, dass er die kleine blaue Nervensäge im Hause hatte. „Du, mir ist da ein Gedanke gekommen. Wenn du willst, treten wir zusammen beim Talentwettbewerb auf, und zwar mit einer Zirkusnummer.“ „Klingt gut und wie stellst du dir das vor?“, war Puh plötzlich ganz gespannt. „Ich dachte mir Folgendes: Du wirfst mit Rosinen und ich fange sie mit meinem Schnabel auf“, verkündete Zwitschi und strahlte übers ganze Gesicht. „Das könnte funktionieren, allerdings sollten wir die Proben auf wenige Würfe beschränken, sonst kannst du mir nicht mehr in den Wichtelwald folgen, weil du zu vollgefressen bist“, lachte Puh und warf Zwitschi einen Sonnenblumenkern zu, den dieser prompt auffing. „Treffer!“, rief der Wichtel begeistert und begann noch im selben Augenblick den Anmeldebogen auszufüllen.

Ein kolossales Missverständnis

Der Zauberwald erwachte an einem wundervollen Septembertag. Die milden Sonnenstrahlen küssten zärtlich die Blätter der kräftigen Eichen, Buchen und Kastanien und ließen sie noch prächtiger in ihren neuen roten und gelben Farbenkleidern leuchten. Die allerschönsten Blätter aber schwebten sanft von leisen Lüftchen getragen in einem bunten Reigen herab und schmückten nun den Waldboden. Ein paar Zapfen von Fichte, Tanne und Kiefer folgten ihnen und kuschelten sich in dieses neue herbstlich weiche Blätterbett. Die Luft war erfüllt von einem Duft aus frisch gefallenem Laub, wie ihn uns nur der Herbst schenken kann. Puh genoss den Morgen in vollen Zügen. Schon kurz nach dem Frühstück war der Zwerg aufgebrochen, um einen ausgedehnten Spaziergang durch diese zauberhafte bunte Blätterwelt zu unternehmen. Das war eine gute Idee, dachte er hocherfreut und atmete tief ein. Konnte es etwas Schöneres geben, als diese herrliche Herbstluft? Ein leichter Hauch von Vergänglichem lag zwar darin, aber etwas Warmes und Anheimelndes hatte sie trotzdem. Und das faszinierte ihn. Gemessenen Schrittes ging der Zwerg auf den Waldwegen umher, besah die lichter werdenden Blätterkronen und seufzte zufrieden. Da knackte es plötzlich laut unter seinen Füßen. Puh fuhr zusammen. Dieses störende Knacken, im ansonsten nur von dem munteren Gezwitscher der Vögel erfüllten Wald, hatte ihn aus seinen Träumereien gerissen. Ruckartig blieb er stehen und senkte seinen Blick. Aha, er hatte einen Ast erwischt. Das war es also. Mit den Händen fuhr der Zwerg nun durch die frisch gefallenen Blätter und schmunzelte. Das Laub raschelte einladend und gerade wollte er sich einen kleinen Haufen zusammentragen, um sich mitten hineinsinken zu lassen, doch ...

Zwei Stimmen näherten sich. Wer kam denn da? Mmmhhh ... Puh jedenfalls glaubte, Wuschel eindeutig identifiziert zu haben. Und mit wem plauderte der kleine Kobold da? Doch nicht etwa? ... Genau! Das war Paul Kauz - kein Zweifel. Oh nein, jetzt wurde sicherlich der gesamte Zauberwaldtratsch in allen Einzelheiten ausgewertet. Na vielen Dank auch! So hatte sich Puh diesen besinnlichen Morgen nun wirklich nicht vorgestellt. Am besten er stahl sich auf leisen Sohlen einfach davon. Da hörte er Paul plötzlich sagen: „Und du bist sicher, dass du das richtig verstanden hast? Ich kann kaum glauben, dass die nette kleine Luzie so etwas über unseren Puh gesagt haben soll.“ Luzie? Seine Luzie. Puh schoss sofort die Röte ins Gesicht, als er ihren Namen hörte und er stand bis über beide Ohren in Flammen. Luzie, das reizende kleine Wichtelfräulein mit den hübschen dunkelblauen Zöpfen, das er seit Monaten anbetete, hatte etwas über ihn gesagt? Was war es nur? Etwa, dass sie ihn ins Herz geschlossen hatte? Puh seufzte tief bei diesem Gedanken und ein wohliger Schauer lief ihm den Rücken hinab. Da antwortete Wuschel: „Ich verstehe es ja auch nicht. Aber als ich gestern Nachmittag so durch den Wichtelwald spazierte, sah ich die beiden Wichtelfräuleins in Kittys Gemüsegarten herumgehen. Und da sagte Luzie zu Kitty, und das wortwörtlich: Puh ist ja eigentlich schon ein ganz schöner Koloss.“ „Oje, findest du nicht auch, dass die kleine junge Dame da ein bisschen übertreibt?“, fragte Paul, „sicherlich, Puh hat zwar ein kleines Bäuchlein, aber ein Koloss? ... Nein, das ist er nun wirklich nicht.“ „Da stimme ich dir sofort zu, aber du kennst ja die Damenwelt. Ständig haben sie etwas an uns Männern auszusetzen. Erst vor zwei Wochen ist Kitty mit mir nicht zum Wichteltanz gegangen, bloß weil ich mich geweigert habe, zwei gleiche Socken anzuziehen.“ Paul Kauz lächelte: „Da lobe ich mir doch mein Junggesellendasein. Apropos Junggesellendasein - hast du schon gehört, dass sich unser kleiner blauer Zwitschi um die Krähe Gundula bemüht?“ „Wirklich, das klingt ja interessant. Erzähl mal Genaueres ...“

Zwitschis Flirtversuche interessierten Puh mit keinem Barthaar. Er wusste ohnehin aus erster quelle Bescheid. Der Zwerg hatte längst gehört, was er hören musste. Fluchtartig war er davongestürmt. Von wegen Herbstspaziergang! Jetzt war Rennen angesagt, und zwar die gesamte Strecke lang, von hier bis zum Zwergengarten und mindestens noch drei Runden um den Garten herum, wenn er so an seinem Bäuchlein hinuntersah. Luzie fand also, dass er ein Koloss war. Es war völlig unerheblich, was Paul Kauz und sein Koboldfreund Wuschel über seine Körpermaße dachten. Den beiden wollte der Zwerg nun wirklich nicht gefallen. Aber dem niedlichen kleinen Wichtelfräulein schon. Da half nichts. Er musste unbedingt rank und schlank werden für seine Angebetete. Und dafür würde er alle erdenklichen Mühen auf sich nehmen, denn so einen Koloss, wie ihn, würde sie bestimmt niemals attraktiv finden. Niemals! Bei diesem Gedanken steigerte Puh seine Schrittfrequenz bis zum Anschlag. Inzwischen hatte er den Zwergengarten erreicht. Aber jetzt noch drei Runden drum herum? Der Zwerg war froh, wenn er noch die Klinke des Gartentores nach unten drücken konnte, so geschafft, wie er war. Kraftlos ließ sich Puh auf den Rasen niedersinken, starrte keuchend in die Herbstsonne und verfiel in Schnappatmung. Das war wohl ein wenig viel des Guten gewesen. Wahrscheinlich musste Puh die Sache ein bisschen langsamer angehen.

Zwitschi hatte auf dem Rand des Springbrunnens gesessen und von dem kristallklaren Wasser getrunken, als ein schwitzendes Bündel Zwerg um Atem ringend in den Garten gestürmt und dicht beim Gartentor ins Gras geplumpst war. Besorgt sauste der kleine blaue Vogel hinüber, um nach seinem Wichtelfreund zu sehen. „Was machst du denn hier?“, fragte er gespannt. „Verpusten“, keuchte Puh. „Und wieso bist du so gerannt?“, fragte Zwitschi verwundert. Sonst joggte Puh zwar manchmal eine große Runde durch den Wald, aber so einen Affenzahn war er von ihm nicht gewohnt. „Geht dich nichts an. Lass mich in Ruhe“, brummelte der Zwerg. „Bitte, ich bin ja schon weg“, sagte der kleine Vogel beleidigt. Wenn er hier nicht erwünscht war, konnte er ja wieder gehen. Wahrscheinlich machte er sich einfach viel zu viele Sorgen um diesen Wichtel. „Warte, warte mal“, hielt ihn Puh zurück, „könntest du nach dem Mittagessen eventuell meine tägliche Übungsstunde überwachen?“ „Seit wann hast du denn eine tägliche Übungsstunde?“, war Zwitschi vollkommen von den Socken. „Seit heute“, fauchte Puh und schleppte sich ins Haus. Zu Mittag gab es eine Mohrrübe und eine Scheibe Schwarzbrot, gefolgt von einem halben Liter Wasser und zwei kleinen Tomaten. Zwitschi sah dem Zwerg interessiert zu und knabberte an einer Scheibe Knäckebrot und einer süßen Birne. „Davon willst du wirklich satt sein?“, fragte er seinen Zwergenfreund zweifelnd. „Misch dich gefälligst nicht in meine Angelegenheiten“, fuhr der ihn unfreundlich an. „Ist ja schon gut“, versuchte der kleine blaue Vogel den missgestimmten Wichtel zu beschwichtigen und nahm den Spülschwamm in den Schnabel.

Nachdem Puh die Fitnesstipps in der Waldzeitung aufmerksam studiert hatte, eine Kategorie, die er sonst geflissentlich überblätterte, schlüpfte er in seinen hellblauen Jogginganzug, auf dessen Brust in großen dunkelblauen Lettern „Champion“ prangte. Und als der Zwerg dann auch noch seine Turnschuhe angezogen hatte, auf denen unübersehbar der Aufdruck „Nummer 1“ in hellem Rot leuchtete, ging er festen Schrittes und guten Mutes hinaus in den Garten. „Na komm schon mit, keine Müdigkeit vorschützen“, forderte er seinen Vogelfreund auf, der alle Mühe hatte, dass ihm die Augen nicht zufielen, während er über einem Sudoku brütete. „Ich rätsle aber noch“, protestierte Zwitschi. „Ach komm schon, ich brauche dich wirklich ganz dringend“, bat Puh nun inständig und der kleine Vogel unterbrach seine geistige Arbeit, aber nicht ohne alle Zahlen herauszuradieren, die er bis dato wieder einmal falsch in die Kästchen eingetragen hatte. „Verflixt und zugewichtelt noch mal, wo bleibst du denn?“, rief Puh ungeduldig von draußen und schwang ein Sprungseil durch die Luft. „Hier bin ich doch schon“, sagte Zwitschi und ließ sich auf einem Ast über dem Sportler nieder.

„Erst mal aufwärmen“, verkündete Puh, „sagen wir, so fünfzig Sprünge. Du zählst mit.“ „Und eins, und zwei, drei ... zehneinhalb ...“ Nach einer Weile fragte Zwitschi: „Du Puh, soll ich die Versuche, bei denen du dich total im Seil verheddert hast, auch mitzählen, da kommen wir nämlich schneller auf fünfzig. So wie du schwitzt, bist du ohnehin schon heiß genug gelaufen.“ Puhs Kehle entrang sich ein ersticktes Röcheln. „Alles klar, also wir zählen nur die gelungenen Versuche. Nur die Ruhe. Fünfzig ist nur noch 37 Sprünge entfernt“, meinte Zwitschi und fuhr mit seiner Aufgabe fort.

„Jetzt bin ich warm“, erklärte Puh nach zwanzig geschlagenen Minuten, „Aber ich erst bei vierundvierzig“, sagte Zwitschi. „Das ist doch vollkommen egal. Jedenfalls bin ich jetzt bereit für Liegestütze. Aber heute fange ich erst einmal ganz vorsichtig an. Vielleicht zwanzig Stück fürs Erste.“ „Zwanzig? Bist du verrückt geworden. Weißt du wie viele das sind.“ „Exakt zwanzig würde ich meinen“, erwiderte Puh grummelnd und stützte sich auf beide Arme. „Na zähl schon“, forderte er den Vogel auf. „Ich zähle nur die echten, wenn’s recht ist. Die hier kann ich nicht gelten lassen. Du bist nicht weit genug unten“, gab der zurück. Puh versuchte es angestrengt weiter. Und siehe da: Nach dem siebzehnten Anlauf erklang es oben im Baum: „Eins!“ „Okay, lassen wir das für heute gut sein“, keuchte der Zwerg, „ich werde abschließend noch ein paar Kniebeugen machen und damit meine Übungsstunde ausklingen lassen, sagen wir mal dreißig. Das dürfte genügen.“ „Soll ich auch die zählen, bei denen dein Hintern auf dem Boden schleift?“, fragte Zwitschi nach der achtzehnten Kniebeuge. „Selbstverständlich nicht“, schnaufte Puh. „Also schön, dann haben wir schon mal zwei“, erklärte der Vogel. „Zähl sie mit“, zischte Puh. „Wie du willst. Und was ist mit denen, bei denen du das Gleichgewicht vollkommen verloren hast?“ „Also die nun wirklich nicht“, fauchte Puh. „Wie du meinst, dann hätten wir also schon mal sieben.“ „Zähl gefälligst jede Kniebeuge, bei der ich irgendwie den Boden erreicht habe!“ „Prima, dann sind es genau vierzehn“, sagte Zwitschi, „aber mehr sind es nun bei aller Liebe nicht.“ „Dann reduziere ich das Übungspensum eben auf Fünfzehn“, japste Puh und ließ sich fallen.

Beim Abendessen, das für den Wichtel aus einer Scheibe Ananas, einer Schüssel Joghurt und zwei Senfgurken bestand, versuchte sich Zwitschi noch einmal an den Grund für Puhs plötzliches Sportlerleben heranzutasten. „Das ist meine Privatsache“, sagte der Zwerg wütend und weiter war nichts aus ihm herauszuholen. An den folgenden vier Tagen ging es so weiter. Puh machte unentwegt Sport, ernährte sich gesund und war misslaunig, wie nie zuvor in seinem Leben. Zwitschi hatte lange über dieses seltsame Treiben nachgedacht. Wieso war der Zwerg plötzlich so verändert. Und vor allem, warum gab es keinen warmen Schokoladenkuchen, frisch aus dem Backofen, mehr? Kein Zweifel. Puh wollte offenbar abnehmen. Aber weshalb? Zwitschi musste es herausfinden. „Puh ich glaube ich weiß jetzt, dass du deine Figur in Form bringen willst. Wer zum Kuckuck hat dir bloß den Floh ins Ohr gesetzt, dass du zu dick bist. Ich finde, du siehst eigentlich ganz passabel aus.“ „Deine Meinung interessiert mich nicht“, keuchte der Zwerg angestrengt und stemmte zwei Hanteln. „Und wessen Meinung interessiert dich dann“, fragte Zwitschi. Wenn Puh wütend genug war, würde er sich bestimmt verplappern und dann hatte der ganze Spuk hier hoffentlich bald ein Ende. Doch der Zwerg antwortete nur: „Das braucht dich nicht zu kümmern, verflixt und zugewichtelt.“ Schweißbäche rannen ihm die Stirn hinab bis in die Augen. Der kleine Vogel saß lange grübelnd da, dann traf ihn die Erkenntnis wie ein Blitz aus heiterem Himmel: „es ist Luzies Meinung, die dich interessiert“, behauptete er felsenfest und sah Puh unverwandt an. „Lass mich in Frieden“, brummelte der Zwerg, aber er war bei der Erwähnung von Luzies Namen rot bis über beide Ohren geworden. „Hab ich es doch gewusst“, meinte Zwitschi gönnerhaft, „für unsere Mädchen tun wir einfach alles. Egal, ob es nötig ist oder nicht. Habe ich recht?“ „Verschwinde, sonst hast du gleich keine Federn mehr“, schnaufte Puh und musste schon wieder nach Luft schnappen, denn das Armkreisen strengte ihn sehr an. „Nichts lieber als das. Dein Schweißgeruch ist nämlich nicht gerade sehr anziehend.“

Und Zwitschi verschwand. Aber er flog nicht ins Zwergenhaus und löste endlich sein Sudoku. Nein, er schlug den Weg in Richtung Wichtelwald ein. Dort würde er aus erster Hand erfahren, weswegen sein lieber Puh ununterbrochen Trainingseinheit um Trainingseinheit absolvierte. Und zwar von Luzie. Da war er inzwischen vollkommen sicher. Als er an ihrem Haus ankam, duftete es nach Kokoskuchen. Das konnte doch nicht wahr sein. Sie saß hier, ließ es sich wohl sein und der Zwerg schuftete für die Traumfigur. Zwitschi musste Luzie unbedingt die Meinung sagen. Und da das Küchenfenster weit offenstand, war nichts leichter als das. „Hallo Luzie“, zwitscherte er, doch bevor er seine Schimpfkanonade abfeuern konnte, lächelte sie gewinnend und fragte: „Hallo Zwitschi. Schön dass du vorbeischaust. Wenn du mir versprichst, dass du Puh nicht verrätst, dass ich für ihn einen Kuchen gebacken habe, darfst du gern ein Stück probieren.“ „Für Puh? Du bäckst einen Kuchen für Puh?“, Zwitschi stand vor Staunen der Schnabel offen, „Ja, was ist daran so ungewöhnlich. Ich wollte ihn morgen besuchen und ich dachte er würde sich freuen“, sagte Luzie und ihre Augen funkelten vor Glück. „Das kann ja wohl nicht wahr sein!“, war Zwitschi entrüstet, „erst verlangst du von ihm, dass er abspeckt und dann führst du ihn mit süßen Dickmachern in Versuchung!“ Luzie starrte den kleinen blauen Vogel fassungslos an und ließ die Zöpfe fliegen. „Ich verlange doch nicht, dass Puh abnimmt. Er gefällt mir so, wie er ist. Wie kommst du bloß auf diesen Unsinn?“ „Intuition“, erklärte Zwitschi, „er trainiert schon seit Tagen und schwitzt vor sich hin. Außer Gemüse kommt nicht mehr viel auf den Tisch. Tja, und wenn sich Wichtel so radikal verändern, steckt meist ein Wichtelfräulein dahinter.“ „Na hoffentlich nicht“, seufzte Luzie, denn sie war sich sicher, dass sie das Wichtelfräulein nicht war, das da dahintersteckte. Und damit schnappte sie sich die Kuchenbox und folgte Zwitschi zum Zwergenhaus. Bis morgen konnte sie nicht mehr warten.

Im Garten stand Puh, eingewickelt in ein Schneidermaßband und brummelte: „Fünf Tage sind schon um und gerade mal fünf Millimeter Bauchumfang weniger, aber auch nur, wenn ich die Luft anhalte.“ Da entdeckte er Luzie, die mit einer Tragebox zusammen mit Zwitschi in den Garten stürmte. Oje, auch das noch. sie sah ihn, schwitzend, mit genau dem gleichen dicken Bauch wie immer und würde sicherlich ... Bevor er seinen Gedanken zu Ende brachte, hatte Luzie schon ihre Arme um seinen Hals geschlungen und ihn auf die Nasenspitze geküsst. „Bist du verschwitzt“, lächelte sie. „Das bin ich nur für dich, mein kleiner Engel“, erklärte Puh stolz, „ich denke noch ein paar Wochen hartes Training und ...“ „Für mich?“, unterbrach sie ihn. „Ja nur für dich“, sagte der Zwerg, „damit ich nicht mehr so kolossal auf dich wirke.“ „Kolossal? Du? Wer sagt denn so etwas?“, war Luzie verblüfft. „Na du“, behauptete Puh. „Das stimmt doch gar nicht“, entfuhr es Luzie, „wie kommst du auf diesen Unsinn?“ „Das hat mir der Waldfunk übermittelt.“ „Dann hatte dein Sender sicherlich eine Störung. So etwas habe ich nie gesagt und werde ich auch nicht sagen.“ „Hast du wohl“, triumphierte Puh, „ich hab genau gehört, wie Wuschel Paul Kauz erzählte, dass du mit Kitty durch ihren Gemüsegarten gingst. Und da hast du gesagt: ‚Puh ist ja schon ein ganz schöner Koloss.’“ Luzie fing leise an zu kichern. „Das ist ja ein kolossales Missverständnis. Ich sagte nicht Puh ist ja schon ein ganz schöner Koloss, sondern, Puh, ist ja schon ein ganz schöner Koloss!“ „Und wo ist da der Unterschied?“, fragte der Zwerg. „Ist dir der Schweiß etwa in die Ohren gelaufen? Der Unterschied liegt in der Betonung. Puh, ist ja ein ganz schöner Koloss, war ausschließlich für Kittys Kürbis bestimmt. Der wiegt mindestens zehn Kilo.“ Puh schlug sich mit der Hand gegen die Stirn. Luzie schenkte ihm ihr bezauberndstes Lächeln und ließ die Glitzersteine auf ihren Vorderzähnen blitzen. „Ich finde es total süß von dir, dass du dich so für mich ins Zeug gelegt hast“, strahlte sie und küsste ihn auf beide Wangen. Puh lächelte voller Glück: „Na dafür hat sich die ganze Plackerei ja doch gelohnt“, sagte der Zwerg zufrieden und streichelte ihr zärtlich über das dunkelblaue Haar. „Wie wäre es nun endlich mit einem schönen Stück Kuchen mein Dickerchen, jetzt, wo wir die Sache geklärt haben“, fuhr Zwitschi dazwischen, „schließlich ist es endlich an der Zeit auch meine Leidenszeit zu beenden. Du kannst dir ja gar nicht vorstellen, liebe Luzie, was ich mit dem da durchgemacht habe.“ Luzie wandte sich dem kleinen Vogel zu, küsste ihn auf den Schnabel und ging ins Zwergenhaus, um Puh beim Tischdecken zur Hand zu gehen. „Na dafür hat sich die ganze Plackerei ja doch gelohnt“, schmunzelte Zwitschi zufrieden und flog hinterdrein.

Fußballfieber

„Was machst du denn da?“, fragte der kleine Hase Langöhrchen seinen Bruder Schnuffi überrascht, der mit T-Shirts um sich warf. Gerade eben war Langöhrchen ein hellblaues Exemplar mit dunkelblauen Kontraststreifen um die Ohren geflogen und hatte ihn nur knapp verfehlt. „Wo hab ich es nur?“, murmelte Schnuffi gedankenverloren und förderte nun ein dunkelrotes Shirt zutage. „Ja das könnte es sein“, frohlockte er. Doch als er es auseinanderfaltete, leuchtete ihm eine große gelbe Sonne entgegen. Also weg damit. Das T-Shirt schwirrte an Langöhrchen vorbei und landete im Bücherregal, wo es das dicke Märchenbuch umriss. Doch Schnuffi ließ sich von diesem kleinen Zwischenfall nicht stören. Beherzt griff er nach dem nächsten Shirt. Da zog ihm jemand am Schwanz. „Was du da machst, will ich wissen!“, schrie Langöhrchen. Schnuffi fuhr zusammen. Wo kam der denn so plötzlich her? „Wonach sieht’s denn aus? Ich suche mein Trikot“, gab er Auskunft und drehte sich um. Als er seinen Bruder mit forschenden Blicken betrachtete, erstarrte er: „Da kann ich ja lange suchen. Du hast es an!“ Und schon packte er das Trikot am Saum und versuchte es Langöhrchen über den Kopf zu ziehen. „Pfoten weg! Das ist meins. Es hat die Rückennummer 12. Du hast selbst gesagt, ein guter Spieler wie du braucht nur eine einzige Ziffer.“ Das stimmte. Schnuffi hatte auf die 9 bestanden. Aber hatte Langöhrchens Trikot tatsächlich die 12. Das erforderte einen Kontrollblick, dem Schlitzohr war nicht zu trauen. Es stimmte, 1 und 2 prangten auf Langöhrchens Rücken, genau, wie er gesagt hatte. Und jetzt? Gerade wollte Schnuffi wieder in den Kleiderschrank eintauchen, da stürmte Spitznäschen ins Zimmer: „Frühstück ist fertig. Echte Sportlernahrung! Müsli mit getrockneten Aprikosen und Joghurt!“ „Dreh dich mal um“, befahl Schnuffi barsch, der nun Spitznäschen des Trikotdiebstahls verdächtigte. Das Trikot, das sein Bruder trug, konnte ebenso gut das seine sein. „Wenn du auf meine Hinteransicht so viel Wert legst“, sagte Spitznäschen gelassen und präsentierte die 3. „So ein Mist“, entfuhr es Schnuffi, „du trägst es also auch nicht. Mein Trikot ist weg.“ „Komm mal mit runter“, lachte Spitznäschen, „ich glaube Papa hat da was für dich auf dem Bügelbrett.“ Schnuffi sprang so schnell er konnte die Treppe hinab. Vater Hase bügelte? Sein Trikot war schrecklichen Gefahren ausgesetzt. Bestimmt war schon ein großes Loch hineingebrannt, und das auch nur, wenn er Glück hatte. Wahrscheinlich waren es sogar mehrere. „Da bist du ja endlich“, sagte der Hasenvater und hielt ihm seine Nummer 9 entgegen. Schnuffi besah das Trikot misstrauisch von allen Seiten. Es war unversehrt. Aufatmend zog er es über. „Absolut knitterfrei“, triumphierte der Hasenvater und wartete auf das Lob seines Sohnes. Doch das blieb aus. Stattdessen fragte Schnuffi: „Du bügelst. Wo ist denn Mutti?“ „Beim Elfmeter-Training mit ...“ Da schrie im Garten eine wohlbekannte Zwergenstimme: „Wie hast du den aus dem unteren Eck gekratzt, verflixt und zugewichtelt.“ „Ich denke, Puh ist nicht in unserer Mannschaft?“, war Schnuffi verblüfft. „Ist er auch nicht, aber deine Mutter hat ihn zum Training eingeladen, weil sie meint, dass es nicht schaden kann, wenn sie die Stärken und schwächen des Gegners kennt.“ „Zum Wichtel noch mal! Das gibt es ja wohl nicht! Den hatte ich extra gut platziert“, gewitterte Puh draußen weiter. „Welche Stärken?“, fragte Schnuffi, nachdem er aus dem Fenster gesehen und beobachtet hatte, wie Puh einen weiteren Elfer weit über das Tor hinaus geschossen hatte. Spitznäschen und Langöhrchen hatten sich inzwischen an den Küchentisch gesetzt und Schnuffi gesellte sich grinsend vor Vergnügen zu ihnen. Gerade wollte er in allen Einzelheiten darüber berichten, wie der Zwerg beim nächsten Anlauf ausgerutscht war und über den Ball getreten hatte, als es im Garten ... „Na endlich! Überlupft und verwandelt“, jubelte.

Der Hasenvater goss unterdessen die frisch aufgeschäumte Erdbeermilch in sechs regenbogenfarbene Gläser, steckte bunte Strohhalme hinein und stellte sie auf den Tisch. Langöhrchen hatte eifrig die Servietten zu kleinen rosa Fächern gefaltet und Spitznäschen die drei kunstvoll gedrehten Kerzen angezündet. Hübsch sah es aus. Nun kam auch die Hasenmutter in die Küche, gab ihrem Hasenmann einen dicken Kuss und setzte sich an den liebevoll gedeckten Tisch. Ein Gedeck blieb allerdings frei: „Wo hast du denn Puh gelassen?“, fragte Spitznäschen neugierig. „Der wollte hungrig auf das Spiel nachher sein“, erklärte die Hasenmutter und biss mit großem Appetit in eine Möhre. „Da kann man nichts machen“, seufzte der Hasenvater, „dann muss ich mich eben opfern.“ Und bei diesen Worten nahm er Puhs Glas und trank die Erdbeermilch aus, während seine Kinder sehnsüchtig die Hälse reckten.

Die Waldwiese war ein einziges Fußballfeld. Mittelkreis, Außenlinien, Strafräume, Eckfahnen, Tore - alles, was man für ein Fußballspiel braucht, war vorhanden, sogar zwei Trainerbänke. Auf der rechten Seite saß Listig. Der Fuchs war sichtlich angespannt, aber er schwor seine Mannschaft, den „FC Ballzauber“, vor dem Spiel noch einmal richtig ein, besprach die Taktik mit seinen Mannen und stellte die Spieler für die Anfangsformation auf. Schnuffi und Langöhrchen bildeten den Sturm, Mutter und Vater Igel standen in der Abwehr und als Torwart wurde der Kapitän der Truppe, die Hasenmutter, nominiert.

Links hatte der „FC Blaue Socke“ Platz genommen, trainiert von Zwitschi, dem kleinen blauen Vogel. Puh hatte den Namen höchst albern gefunden. Der Zwerg war für „FC Torrausch“ gewesen, Eichhörnchen Hüpf hatte „FC Rasenflitzer“ bevorzugt und Kobold Wuschel hatte zu guter Letzt noch „FC Magische Flanke“ ins Spiel gebracht. Doch der kleine blaue Vogel wollte sein Traineramt nur antreten, wenn seine Gefiederfarbe den Namen seiner Mannschaft zierte. Da war er eigen. Seine Spieler hatten der übertriebenen Eitelkeit ihres gefiederten Trainers zähneknirschend nachgegeben und lauschten nun aufmerksam seiner Ansprache vor dem ersten wichtigen Spiel. „Puh und Hüpf, ihr seid mein Sturm“, erklärte Zwitschi, „Puh ist sehr antrittsstark und unser kleines rotbraunes Eichhörnchen hier ist ein wahrer Dribbelkünstler und kann die Igelabwehr da drüben bestimmt problemlos austanzen.“ Puh strahlte. Der Zwerg war froh in der Startformation zu stehen. Nach seinen letzten Trainingsleistungen hatte er befürchtet, Kobold Wuschel würde von Zwitschi bevorzugt werden. Aber der kleine Vogel hatte nur müde abgewunken, als er Puhs verblüfften Blick zu seinem Koboldfreund hinüber bemerkte: „Wir müssen uns auch noch Steigerungsmöglichkeiten offenhalten“, sagte er verschmitzt, „so und jetzt zur Abwehr. Ich nominiere Grabi und Schaufelchen. Die beiden Maulwürfe sind immer sehr einsatzfreudig und können sicherlich einen Großteil der Flanken der Hasen abblocken, so dass Kitty, unser kleines Wichtelfräulein im Tor, möglichst wenig zu tun hat, denn Kitty ist unser wunder Punkt.“

Die Mannschaften betraten nun das Spielfeld. Im Mittelkreis stand Luzie, das Wichtelfräulein mit den blauen Zöpfen. Sie hatte die Schiedsrichterpfeife um den Hals hängen und ihre Augen blickten streng. Sie würde jedes, auch noch so kleine, Foul ahnden. Das stand fest. Als Linienrichter fungierten die Tauben Guru und Guri. Sie saßen links und rechts auf Luzies Schultern und bekamen von ihr zwei Fähnchen ausgehändigt, die sie in ihre Schnäbel nahmen. Danach flogen sie auf ihre Positionen.

Die Kapitäne der Mannschaften traten jetzt auf Luzie zu, gaben ihr die Hand und dann wurde eine Münze geworfen. Puh hatte Kopf gewählt und Mutter Hase Zahl. Die Münze zeigte Zahl, nachdem sie gegen Puhs Kopf geflogen und auf dem Rasen gelandet war. Unter Protest gab der Zwerg die Wahl verloren, als Luzie seinen Einwand, zuerst sei es ja Kopf gewesen, schroff zurückgewiesen hatte. Schiedsrichterin Luzie nahm nach der erfolgten Platzwahl die Pfeife in den Mund und pfiff das Spiel an. Sofort schwappte die La-Ola von den Zuschauerplätzen bis hinüber auf den Rasen. Die Käuze Paul und Willy hatten die Welle inszeniert und freuten sich, dass die übrigen Waldbewohner sofort mit einstimmten. Die Stimmung war riesig, die Fan-Gesänge hallten laut über den Wipfeln der Schatten spendenden Bäume dahin. Agathe, die kluge Eule, sah durch ein Fernglas, um das Spielgeschehen auf dem Rasen besser im Blick zu haben. Schließlich wollten sie und die Krähe Gundula einen großen Artikel über das Sportereignis des Jahres in der Waldzeitung veröffentlichen.

Auf dem Spielfeld hatte sich Puh gleich nach dem Anpfiff den Ball erobert. Er flankte passgenau hinüber auf Hüpf, der mitgelaufen war. Das Eichhörnchen umkurvte geschickt das Abwehrbollwerk der Igel, lief noch zwei, drei Meter im Strafraum des „FC Ballzauber“ weiter und zog ab. Mutter Hase parierte und trat den Ball in die gegnerische Hälfte. Dort bekam ihn Langöhrchen vor die Füße. Er legte einen Sprint ein, passte auf Schnuffi, der den Ball gekonnt mit der Brust annahm, sich ihn dann vorlegte und damit in den Strafraum des „FC Blaue Socke“ stürmte. Grabi versuchte ihm den Ball zwar noch wegzugrätschen, doch Schnuffi übersprang das ausgestreckte Bein des kleinen Maulwurfs scheinbar mühelos und sauste an ihm vorbei. Schaufelchen dagegen stellte den Raum gut zu und so kam Schnuffi nur mit einem Kullerball, der langsam auf Kitty zutrudelte, zum Abschluss. Doch das Wichtelfräulein betrachtete sich gerade in ihrem Taschenspiegel und zupfte ihre Haare zurecht, weil der Wind ihre neue, äußerst modische Löckchenfrisur zerzaust hatte. Und ehe sie bemerkte, was um sie herum geschah, erscholl auch schon der Torjubel von den Zuschauerrängen. Fuchs Listig sprang voller Begeisterung von seiner Trainerbank auf und schlug einen Purzelbaum, während Zwitschi sich vor Wut eine seiner schönen blauen Federn ausriss. Kitty sah erstaunt hinüber ins gegnerische Tor. Da war der Ball nicht. Wo war er dann? Grabi und Schaufelchen brüllten sie an: „Ich würde mal in meinem Kasten nachschauen an deiner Stelle!“ Kitty drehte sich um. Tatsächlich! Hinter ihr zappelte der Ball im Netz. Wie war der dort hingekommen? Das Wichtelfräulein konnte es sich nicht erklären. Aber Schaufelchen hatte Kittys Blick in den Spiegel bemerkt, bevor der Treffer gefallen war. Der Maulwurf griff in ihre Hosentasche, holte den Spiegel hervor und warf ihn quer über die Seitenlinie ins Aus. Dann ermahnte er sie: „Deine Augen bleiben aufs Spielgeschehen gerichtet, ist das klar?“

Kitty war geknickt. Was hatte sie nur getan. Ihr Team lag 1 : 0 hinten und sie hatte dabei wirklich schlecht ausgesehen. Sie gelobte Besserung und verfolgte bald darauf angespannt, wie Schnuffi mit dem Ball am Fuß, nur drei Minuten nach Wiederanpfiff der Partie, erneut in ihren Strafraum sprintete. Die Maulwürfe sahen seinem gut vorgetragenen Angriff zunächst einmal interessiert zu und machten keinerlei Anstalten, ihn am Torschuss zu hindern. Dann entschloss sich Schaufelchen doch noch dazu, Schnuffi den Ball vom Fuß zu spitzeln, leider erfolglos, denn der Maulwurf rutschte weg und plumpste unsanft auf den Rasen. Also konnte der kleine Hase seinen Angriff nahezu ungestört abschließen. Doch das Wichtelfräulein kam noch mit der Fußspitze an Schnuffis gut platzierten Ball und der Schuss streifte haarscharf am linken Pfosten vorbei. Kitty brüllte wütend: „Grabi, bist du eigentlich auch Abwehrspieler oder stehst du hier nur Spalier für die gegnerischen Angreifer!“ Grabi sah sie erstaunt an. Noch immer hatte er sich nicht von der Stelle gerührt. Energisch legte sich jetzt die attraktive Torfrau des „FC Blaue Socke“ den Ball vor und machte einen langen Abstoß von der Strafraumgrenze. Trainer Zwitschi hatte die Flügel bei Grabis schlechtem Stellungsspiel fassungslos über dem Kopf zusammengeschlagen. In ihm brodelte es gewaltig. Schon jetzt probte er in Gedanken für die Halbzeitansprache.

Kittys Abstoß war nun Langöhrchen genau vor die Pfoten gefallen und der kleine Hase wollte sich gerade auf und davon machen. Zum Glück hatte Hüpf gut aufgepasst, denn Abwehrspieler Grabi schien die Gefährlichkeit der Situation wieder einmal total zu unterschätzen. Voller Bewunderung sah der Maulwurf dem langohrigen Ballzauberer bei seinen Angriffsbemühungen zu. Das Eichhörnchen aber luchste dem Hasen den Ball kurz entschlossen ab. Dann spurtete es in die gegnerische Hälfte. Hüpf war schnell und wendig, ließ Schnuffi aussteigen und war schon bald an der Strafraumgrenze. Dort passte er hinüber zu Puh, der besser positioniert stand. Der Zwerg zog, ohne lang zu fackeln, einfach einmal ab. Vielleicht konnte er so die Hasenmutter überrumpeln. Der Schuss kam hart und präzise, gleich würde er im linken Eck einschlagen. Doch sie war unglaublich - diese Hasenmutter! Sie machte sich lang und länger und kratzte den Ball mit der hinteren Pfote gerade noch von der Linie. Dann ging es ganz schnell in die andere Richtung.

Vater Igel hatte den Konter gut eingeleitet. Schnuffi sauste an Puh vorbei, der dem kleinen Hasen nicht so recht folgen konnte. Verzweifelt versuchte ihn der Zwerg am Trikot festzuhalten. Endlich hatte er Schnuffi zu Boden gerungen. Da erscholl ein Pfiff. Luzie kam bedrohlich auf ihn zu und zeigte ihm die Gelbe Karte. Dann folgte der Freistoß für den „FC Ballzauber“. Vielleicht wäre er haltbar gewesen, aber Kitty wischte sich gerade mit ihrem hellblauen Spitzentaschentuch einen unschönen Schweißtropfen von ihrer hübschen kleinen Nase und so schlug der von Langöhrchen getretene Freistoß links in der oberen Ecke ein. „Du solltest doch aufs Spielgeschehen achten!“, war Grabi erbost und trat wütend gegen den Pfosten. „Hab ich doch! Ich sah, dass der Schuss wie ein Strich auf meinen Kasten zukam. So einen Kracher kann ich nun wirklich nicht abwehren. Wenn ich zugefasst hätte, wäre mir sicherlich einer meiner floral bemalten Nägel abgebrochen. Wie sehe ich denn dann aus!“, verteidigte sich die Torfrau. „In unserem Team spielt zwar der attraktivste Torwart, den man sich nur vorstellen kann“, schimpfte Schaufelchen, „aber, wenn ich es nicht besser wüsste, würde ich glatt mein neues Skateboard darauf verwetten, dass wir überhaupt niemanden zwischen den Pfosten stehen haben, so wie es dort immer einschlägt.“

Das Spiel lief inzwischen weiter. Schon wieder war der „FC Ballzauber“ im Angriff. Sie schossen jetzt aus allen Rohren. Und wenn Schaufelchen nicht den ein oder anderen Schuss geblockt hätte und Schnuffi und Langöhrchen den Ball zwei Mal an die Latte und einmal an den Außenpfosten gezimmert hätten, wäre es schon bald ein zweistelliges Ergebnis gewesen. Auch Kitty hatte unterdessen ein paar tolle Paraden gezeigt, nachdem Kobold Wuschel ihr bei ihrer ersten echten Glanztat kräftig applaudiert hatte. Die Grasflecken auf ihrer schönen neuen weißen Hose erfüllten sie zwar trotz Wuschels Applaus mit Missfallen. Aber auf ein paar Flecken mehr oder weniger kam es nun nicht mehr an. Da raste Schnuffi schon wieder quer über das Feld. Hüpfs Fehlpass hatte diesen Angriff ermöglicht. Puh konnte den sprintstarken Hasen nicht aufhalten, sonst hätte er Gelb-Rot gesehen. Die Abwehr der Maulwürfe war schnell schwindlig gespielt und Schnuffi lief ganz allein auf Kitty zu. Nun galt es, den Ball an der Torfrau der „Blauen Socken“ vorbeizulegen. „Wohin hättest du ihn gern?“, fragte er sie. Doch Kitty hörte ihn nicht. Ihr linker Schnürsenkel erforderte ihre ganze Aufmerksamkeit, denn er war aufgegangen. „Also schön“, meinte Schnuffi, „ich versenk ihn rechts von dir.“ Der Ball flatterte ein wenig und kam auch nicht besonders platziert und beinahe wäre es dem mitgelaufenen Schaufelchen noch gelungen, ihn um den Pfosten zu lenken. Doch da kullerte er über die Linie ins Tor. Das Publikum tobte. Es Stand 3 : 0 für den „FC Ballzauber“. „Was hattest du denn nun schon wieder zu tun?“, rief Schaufelchen seiner Torfrau zu und holte die Kugel aus den Maschen. „Mein Schuh war aufgegangen, weißt du, wie blöd das ausgesehen hätte, wenn ich bei meiner nächsten Glanzparade über meinen Schnürsenkel gefallen wäre!“ „Blöder als gerade eben hättest du sicherlich nicht aussehen können“, schnaufte Schaufelchen zornig und warf ihr den Ball zu.

Schiedsrichterin Luzie forderte nun den Ball von ihr und pfiff das Spiel vom Anstoßkreis wieder an. Langöhrchen erkämpfte sich postwendend den Ball. Eine kurze Täuschung, erst rechts angedeutet, dann links an Puh vorbeimarschiert und jetzt noch schnell den völlig überraschten Hüpf getunnelt und schon ging es wieder auf Kittys Kasten zu. Fußball konnte so herrlich einfach sein. Wütend hetzte das Eichhörnchen hinter dem Stürmer des „FC Ballzauber“ her. Der kleine Hase versuchte nun so schnell wie möglich zum Abschluss zu kommen. Überhastet schob er den Ball weit am Tor vorbei und Kitty legte ihn sich vor. Da gelang ihr ein sensationeller Abschlag direkt auf Puhs Fußspitze, in den sie ihren ganzen aufgestauten Frust über die drei bereits kassierten Treffer gelegt hatte. Der Zwerg nahm den Ball an und passte quer hinüber auf Hüpf. Das Eichhörnchen führte den Ball sicher am Fuß und nahm ihn bis zum Strafraum des „FC Ballzauber“ mit. Puh stahl sich an Mutter Igel vorbei und dann bekam er den Zuckerpass des Eichhörnchens genau auf den Schlappen serviert. Ein lauter Pfiff ertönte. Puh hörte ihn nicht. Er war im Torrausch. Gezielt, die ganze Kraft hinter den Schuss gelegt und verwandelt. Jubelnd sprang er über den Rasen, umarmte Hüpf und sah dann zu Luzie hinüber, die das Tor nicht gab. Guri hatte gewunken. Puh war im Abseits bei Hüpfs letzter Ballabgabe gestanden. „Das Tor zählt nicht, du warst im Abseits“, erklärte Luzie streng. „Das war nie und nimmer Abseits du Pfeife“, sagte der Zwerg verbittert. Alle Sicherungen brannten ihm plötzlich durch. Da hatte er endlich einmal eingenetzt, und nun zählte der Treffer nicht! Luzie sah rot und nach einem beherzten Griff in ihre Hosentasche auch Puh, der wegen Schiedsrichterbeleidigung vom Platz flog. Er hatte zwar noch einen kläglichen Versuch unternommen, und gestammelt, „Mein Satz war noch gar nicht zu Ende. Ich wollte sagen: Du pfeife bitte nur, wenn es wirklich Abseits ist.“ Doch Luzie ließ nicht mit sich reden. Mit gesenktem Haupt trollte sich der Rotsünder vom Platz. Dann wollte er sich leise an Trainer Zwitschi vorbeischleichen, doch der hielt ihn zurück. „Du bleibst hier, Kapitän Puh. Das war ja eine großartige Leistung von dir dich einfach hinausstellen zu lassen. Jetzt feuerst du deine Mannschaftskollegen gefälligst von der Bank aus an, und zwar bis du ganz heiser bist, wenn es sein muss!“, schimpfte der kleine Vogel. „Schnabel Trainer! Ich fühle mich auch ohne dein Dazutun schon mies genug“, sagte Puh geknickt. „Das solltest du auch. Zum Glück hat Luzie gerade zur Pause gepfiffen. Wir haben da nämlich ein bisschen was Grundlegendes zu besprechen“, meinte Zwitschi, der mit der Leistung seiner Mannschaft in der ersten Halbzeit sehr haderte.

Die Maulwürfe, Kitty und Hüpf kamen zu ihm herüber. „Erst mal zu dir Kitty, deine Hände will ich künftig nur noch am Ball sehen, also nicht in den Haaren, nicht an den Schnürsenkeln und nicht am Spitzentaschentuch. Ist das klar!“ Kitty nickte schuldbewusst. „Hüpf, deine Laufleistung war sehr gut, aber deinen Flanken fehlte manchmal ein bisschen die Präzision. Aber kampfstark bist du. Du bleibst mein Mann für den Angriff.“ „Danke Trainer für dein Vertrauen“, sagte das Eichhörnchen und trank einen großen Schluck Traubensaft. „Dann wechsle ich einen von euch Maulwürfen aus. Ich denke wir nehmen Grabi vom Feld, er scheint mir nicht einsatzfreudig genug zu sein. Schaufelchen, du räumst alles weg vor unserem Strafraum, du bist jetzt meine Ein-Mann-Abwehr.“ Schaufelchen nickte. „Und nun zu meiner Geheimwaffe für unseren Angriff. Wuschel, geh auf den Platz und netze ein! Das Spiel ist erst verloren, wenn wir beim Abpfiff hinten liegen!“ „Es ist schon jetzt verloren, seien wir mal realistisch. Wenn ich schon nicht getroffen habe, trifft Wuschel erst recht nicht. Und ehe du es vergisst, wir haben nur noch drei Feldspieler“, resignierte Puh. „Dank dir, wie könnte ich das vergessen. Aber vom Verlieren will ich nichts hören“, sagte Zwitschi entschieden, „außerdem warst du gar nicht so trefferlos, wie du zu glauben scheinst. Bei Luzie hast du jedenfalls einen echten Volltreffer gelandet. Du bist zumindest der einzige Spieler, der heute ein bisschen Farbe in das Spiel unserer Mannschaft gebracht hat“, spottete der Vogel und versuchte dann Wuschel aufzubauen. Der kleine Kobold machte gerade ein paar Aufwärmübungen. „Komm schon renn eine Runde um den Platz, damit du heiß aufs Spiel wirst“, forderte Zwitschi und Wuschel sauste davon. „Sehr gut“, lobte ihn der kleine Vogel bei seiner Rückkehr, „mit dir im Sturm glaube ich noch an den Sieg.“ Puh schüttelte ungläubig den Kopf. Wo nahm Zwitschi nur diesen unerschütterlichen Optimismus her.

Der Seitenwechsel war erfolgt und Luzie hatte die zweite Spielhälfte angepfiffen. „Schau mal“, rief Paul Kauz, und stupste Willy, der mit ein paar Schnarchlauten vermischt „Ole, ole, ole, ole, wir sind die Champions ole“ sang, an. Willy fuhr erschrocken zusammen. „Was ist denn los?“, fragte er. „Na da, Wuschel hat sich durch die Abwehr der Igel getankt. Er zieht ab und ja! Das gibt es doch nicht! Er versenkt den Ball zum 1 : 3. Tor! Tor! Tor!” „Schrei doch nicht so laut“, beschwerte sich Willy Kauz, „es gibt auch noch Leute, die versuchen, wenigstens ein paar Minuten Schlaf zu kriegen.“ Und dann fielen ihm die schweren Augenlider wieder zu. Was war so ein Fußballspiel doch anstrengend. Und da, schon wieder wurde er von lautem Gekreische der anderen Zuschauer aus seinen Träumen gerissen. Spitznäschen, der für Langöhrchen ins Spiel gekommen war, hatte den Innenpfosten getroffen und von da aus war der Ball aus dem Tor gesprungen. Wieso musste bei so einem Fußballspiel denn immer so laut herumgebrüllt werden. Wie sollte man da ein wenig Ruhe finden. Willy riss den Schnabel weit auf und gähnte. Und trotz der erneuten La-Ola, die kurz darauf durch die Menge um ihn herum wogte, war er bald schon friedlich eingeschlafen. Ein leises „So ein Tag, so wunderschön wie heute“, verließ neben zufriedenen Atemzügen seinen halb offen stehenden Schnabel. „Tor! Tor! Tor!“, krächzte die Krähe Gundula nach einem feinen Spielzug der „Blauen Socken“ begeistert. Zwitschi hatte seine Mannschaft zweifellos ordentlich motiviert. Die „Blauen Socken“ waren kaum wiederzuerkennen, obwohl sie mit einem Spieler weniger auf dem Platz standen. Hüpf hatte eine tolle Kopfballvorlage von Wuschel zum 2 : 3 verwandelt. Ein wohliges Gefühl erfüllte die Krähe. Sie war stolz auf ihren blau gefiederten Freund. Und sie würde ganz bestimmt schreiben, dass es einzig und allein Zwitschis außergewöhnlicher Halbzeitansprache und seiner genialen Auswechselstrategie zu verdanken war, dass ..., „Tor! Tor! Tor!“, brüllte da Agathe neben ihr, „Schnuffi hat zum 4 : 2 für die „Ballzauberer“ verwandelt.“ „So ein Quatsch! Das war doch bloß Außennetz“, korrigierte Paul die Eule gelangweilt. Der Kauz hatte die Situation genau erfasst. Agathe strich die Notiz auf ihrem Schreibblock sofort durch. Es war also beim 3 : 2 für den „FC Ballzauber“ geblieben.

Und dann ging es schnell in die andere Richtung. Schaufelchen hatte den Konter gut eingeleitet. Der Pass hatte Wuschel genau erreicht. Schon war er am Igelvater vorbei und schloss den Angriff ab. Aber Mutter Hase zeigte eine ihrer Glanzparaden und fischte den Ball aus dem Kasten. Fuchs Listig, der Trainer des „FC Ballzauber“, wurde langsam nervös. Sollte er das Spiel in Überzahl etwa noch verlieren? Er musste etwas an seiner Abwehr verändern. Also, der erschöpfte Igelvater raus und dessen Sohnemann Stachelchen rein. Das Spiel schien sich nach dieser gelungenen Auswechslung ein wenig zu beruhigen und der Fuchs atmete schon erleichtert auf, aber dann ... „Ecke! Das war doch Ecke“, entfuhr es der Krähe Gundula, die glaubte, dass der Ball von Stachelchen abgeprallt und dann über die Torlinie ins Aus getrudelt war. Mit ihrer Meinung war sie zwar nicht allein und leise Pfiffe kamen inzwischen von den Zuschauerrängen, doch Luzie gab die Ecke trotzdem nicht. Nach Rücksprache mit Guru, dem Täuberich an der Seitenlinie, der den Ball eindeutig im Seitenaus gesehen hatte, als er von Stachelchen abgeprallt war, entschied sie nur auf Einwurf für die „Blauen Socken“. Hüpf warf weit und hoch ein, Wuschel kam mit dem Kopf hinter den Ball und dann Schlug er in den Maschen hinter der Hasenmutter ein. Der Ausgleich war perfekt. „Tor! Tor! Tor!“, Schrie Gundula begeistert, „Zwitschi, ich bin so stolz auf dich!“ Ihr Ruf hallte durch die Reihen der Zuschauer und erreichte auch die Ohren des kleinen blauen Vogels, der verschämt zu Boden blickte. Fuchs Listig war von seiner Trainerbank aufgesprungen. Wild gestikulierend tigerte er an der Seitenlinie auf und ab, bis ihn Linienrichter Guru zur Ordnung mahnte und ihn in seine Coachingzone zurückschickte. Das Spiel wogte jetzt hin und her. Es gab Chancen über Chancen auf beiden Seiten. Die Abwehrreihen schienen gar nicht mehr zu existieren. „Foul! Das war Foul! Ich hab’s genau gesehen!“, erboste sich Paul Kauz. Doch Schiedsrichterin Luzie ließ die Partie Weiterlaufen, obwohl Wuschel der Länge nach auf dem Rasen lag. „Ruhig Blut“, beschwichtigte Agathe, die kluge Eule, den aufgeregt mit den Flügeln schlagenden Kauz, „Wuschel ist ohne Einwirkung des Gegners zu Fall gekommen.“ Paul Kauz beruhigte sich wieder und sah konzentriert auf den Rasen. Spitznäschen, der gar nicht mehr vom Ball zu trennen war, verwandelte den großartig vorgetragenen Angriff zum 4 : 3 für den „FC Ballzauber“. „Tor! Tor! Tor!“, rief Paul begeistert. „Was?“, fragte Willy Kauz erschrocken und klappte ein Auge auf. „Na Tor!“, wiederholte Paul. „Ach Tor. Ja klar“, murmelte Willy verschlafen, „Tor? Warte mal, für wen denn eigentlich?“ „Für den „FC Ballzauber“ natürlich“, gab Paul bereitwillig Auskunft. Willy war gerade erst wieder wach geworden und da musste man viel Geduld aufbringen. „FC was?“, fragte Willy noch einmal nach. „Ballzauber“, wiederholte Paul. „Ballzauber, ach so ja, was ist denn das?“, erkundigte sich Willy und gähnte. „Na, die Mannschaft, bei der die Hasenmutter im Tor steht“, sagte Paul und wurde langsam ungeduldig. „Welche Mannschaft, wo?“, war Willy entgeistert. „Na die da, vor dir auf dem Rasen“, entgegnete Paul. Hoffentlich reichte die zweite Halbzeit noch aus, um Willy in die Feinheiten des Spiels mit dem runden Ball einzuweihen. Die wichtigste Voraussetzung hierfür allerdings war, dass Willy nicht wieder einnickte. Aber trotz des großartigen Kampfes, den die Sportler auf dem Rasen boten, schien das geradezu unmöglich zu sein, denn der Kauz hatte schon wieder einen verdächtig tiefen Atemzug getan.

Zwitschi zog in der Schlussphase alle Register. Es waren nur noch zwei Minuten auf der Uhr. Der kleine Vogel winkte Kitty aus dem Tor. Sie sollte nun auch in den gegnerischen Strafraum vordringen. Egal wie hoch sie heute noch verloren, Hauptsache sie hatten alles versucht. Und so blieb Kittys Tor unbewacht. Kitty war erstaunlich flink, schien förmlich über das Spielfeld zu fliegen. Dann trennte sie Spitznäschen sauber vom Ball, ließ Schnuffi und die beiden Igel einfach stehen, und schloss mit einem Hammerschuss zum 4 : 4 ab. Der Torjubel war unbeschreiblich. „Tor! Tor! Tor!“, schrien Agathe und Gundula im Duett. „Das Spiel ist erste Sahne!“ Voller Begeisterung notierte die Eule Kitty als Torschützin des verdienten Ausgleichs. Das Wichtelfräulein rannte zur Seitenlinie, ließ sich von Zwitschi beglückwünschen, der sehr stolz war, auf sein neues Sturmtalent, das es da offenbar in seiner Mannschaft gab. Und dann ertönte Luzies Schlusspfiff, kurz, nachdem sie die Partie wieder angepfiffen hatte und der Ball von Spitznäschen über die Seitenauslinie ins Aus bugsiert worden war. Die Mannschaften trennten sich mit einem leistungsgerechten 4 : 4.

Nur Puh war unzufrieden. Der Zwerg saß grummelnd auf der Bank, klatschte seine Mitspieler lustlos ab und ließ den Kopf hängen. „Na komm schon Puh“, versuchte ihn Wuschel aufzumuntern, „wir haben doch ein tolles 4 : 4 erkämpft.“ „Aber ich habe überhaupt nichts dazu beigetragen“, sagte der Zwerg frustriert. „Ein Platzverweis ist doch auch etwas. Und du bist sogar der Einzige, dem das gelungen ist“, tröstete ihn Wuschel, „und nun komm mit auf den Rasen. Die Wichtel aus dem Wichtelwald haben ein großartiges Picknick für alle vorbereitet und das darrst du nicht verpassen.“ „Ich krieg nichts runter“, seufzte Puh. „Auch nicht wenn ich darauf bestehe, dass du unbedingt von meinem leckeren Tomatensalat probierst, du Oberpfeife“, lachte Luzie, die sich hinter ihn geschlichen hatte, und puffte ihn kameradschaftlich in die Seite. Puh sah zu ihr auf. Sie lächelte und ließ die Glitzersteinchen auf ihren Vorderzähnen blitzen. Aber weit mehr noch funkelten ihre freundlichen Augen. Da wusste der Zwerg auf einmal, dass sie ihm die Rote Karte, am heutigen Nachmittag zumindest, nicht mehr zeigen würde. Freudestrahlend legte er einen Arm um ihre Schultern und ging mit ihr auf den Rasen zu den Anderen.

Lügen haben keine blauen Federn

Puh saß auf der Gartenbank vor dem Zwergenhaus und hielt zufrieden schmunzelnd eine strahlend blaue Perlenkette in die hoch stehende Mittagssonne. „Die ist mir wirklich gut gelungen. Und dieses Blau! … Es leuchtet so prächtig wie Luzies schmucke Zöpfe“, lobte sich der Zwerg und legte die Kette vorsichtig zu dem Perlenarmband in das mit hellblauem Samt ausgekleidete Schmuckkästchen. Versonnen lehnte er sich danach auf seiner Bank zurück und schloss die Augen. Luzie, das kleine Wichtelfräulein, wie schön würde sie erst aussehen, wenn sie diesen Schmuck zum morgigen Sommernachtsball trug. Leider würde Puh sie dort nicht sehen, denn er wagte sich nicht hin. Er hatte lange darüber nachgegrübelt, aber es ging wirklich nicht. Und so holte er das hellblaue Briefpapier und einen Füllfederhalter aus dem Haus und begann zu schreiben.

Liebe Luzie,
gerne wäre ich morgen mit dir auf den Ball gegangen. Es tut mir sehr leid, dass ich dich nicht begleiten kann, aber ein schrecklicher Hexenschuss fesselt mich ans Zwergenhaus. Nun bitte ich dich, diesen mit viel Liebe von mir angefertigten Schmuck morgen auf dem Fest zu tragen und wenn du mit den anderen Waldbewohnern und Wichteln tanzt an mich zu denken.

Mit einer Träne im Knopfloch

Dein Puh

Noch einmal las der Zwerg die Zeilen sorgfältig durch. Da zwitscherte es neben ihm: „Was gibt’s denn da zu schreiben?“ Zwitschi! Dieser kleine freche blaue Vogel. Musste er denn immer auftauchen, wenn man ihn so überhaupt nicht brauchen konnte. Andererseits, wann sollte sein Gefiederter Hausgenosse denn sonst auftauchen, denn so wirklich brauchte ihn Puh ja eigentlich nie. Mit flinken Fingern versuchte der Zwerg das Blatt um das Schmuckkästchen zu wickeln ohne dass Zwitschi dessen Inhalt gewahr wurde. „Bemüh dich gar nicht erst“, piepste der kleine Vogel gönnerhaft, „ich sitz schon seit zehn Minuten auf der Lehne neben dir und hab sowieso schon alles gelesen. Wieso hast du mir denn nichts davon gesagt, dass dich die Hexe geschossen hat? Ich hätte dir ein paar wärmende Umschläge machen können.“ „Bloß nicht“, entfuhr es Puh. Und bei dem Gedanken, welche Pflege nach Zwitschis Krankenpflege die Zwergenküche nötig haben würde, wandte er sich ruckartig zu ihm um. „Komischer Hexenschuss“, meinte Zwitschi und zog die Stirn kraus. „Also schön, du hast gewonnen. Es gibt gar keinen Hexenschuss“, resignierte Puh. „Dann belügst du Luzie?“, fragte Zwitschi und seine Augen weiteten sich vor Entsetzen. „Ich lüge doch nicht. Ich flunkere nur ein wenig“, verteidigte sich der Zwerg. „Aha, du flunkerst also. Das ist natürlich etwas ganz Anderes“, sagte der kleine Vogel hämisch, „hat diese, deine Flunkerei vielleicht mit dem Tanzstundengutschein zu tun, den du Wuschel vor einem halben Jahr überreicht hast mit der Begründung: Nimm du ihn, so was hab ich doch nicht nötig?“ Verflixt noch mal. Woher wusste der kleine Vogel denn davon. Das war doch bei Nacht und Nebel gewesen und Zwitschi hatte längst in seinem Schlafkorb gelegen ... Halt, ja, jetzt fiel es Puh wieder ein. Willy Kauz hatte ihn dabei ertappt. Und dessen Stillschweigen hatte sich der Zwerg auch noch mit einer Nugatpraline erkauft. Welche Fehlinvestition. „Gut, ich geb’ es zu. Ich habe den Tanzkurs nicht absolvieren wollen und morgen, zum Sommernachtsball käme alles raus. Luzie würde mich tanzen sehen und dann gäbe es mächtigen Ärger. Schließlich habe ich ihr schon erzählt, wie viel Spaß ich an linker Fuß vor, zur Seite, rechter Fuß vor und ranziehen habe.“ „Aha“, sagte Zwitschi nur und dachte nach. Puh hatte unterdessen das Papier um das Schmuckkästchen gefaltet und das Ganze mit Klebeband versiegelt. So war sein Brief auf keinen Fall zu übersehen. „Und nun hole ich noch eine schöne rosa Seidenschleife für das Paket“, sagte der Zwerg und verschwand flugs in der Küche. Der kleine Vogel hatte inzwischen einen Entschluss gefasst. Er konnte nicht zulassen, dass Puh nicht mit Luzie zum Ball ging. Schließlich hatte sich der Zwerg die Suppe mit der oder besser gesagt ohne die Tanzstunde ganz allein eingebrockt. Und dieses Süppchen sollte der Zwerg auch ganz allein auslöffeln. Jedenfalls würde Zwitschi ihn bei seinen Lügengeschichten nicht auch noch unterstützen. Das konnte er mit seinen Gewissen nicht vereinbaren. „So mein Guter, jetzt entferne ich deine nette Mogelverpackung von der Schmucksendung“, sagte Zwitschi entschlossen und verschwand unter dem nur leicht aufgelegten Deckel im Karton. Unter einem Berg Holzwolle erschnabelte der kleine Vogel endlich das Objekt seiner Begierde. War das kompliziert, als suche man eine Nadel im Heuhaufen. Aber nun musste der unheilvolle Brief noch abgepult werden. Der Zwerg hatte sich zu Zwitschis Bedauern alle Mühe gegeben und das Schmuckkästchen fest umwickelt. Und das Klebeband, das den Brief am Kästchen hielt, war auch ungewöhnlich hartnäckig. Und so vertickten die Minuten wie im Flug. Endlich hatte der kleine Vogel das Papier entfernt. Gerade wollte er mit seiner Eroberung aus dem Paket emporsteigen, da hörte er die Haustür zuschlagen. Puh kam in den Garten zurück. „Nun muss ich hier drin hocken bleiben und versuchen, Konfetti aus seiner Flunkerbotschaft zu machen, denn wenn er mich dabei ertappt, wie ich mit ihr aus dem Paket fliege, reißt er mir alle Federn einzeln aus.“ Puh hatte das Schleifenband geholt, maß das Paket mit den Augen und schnitt ein großes Stück rosa Seidenschleife ab. Zwitschi wagte kaum zu atmen. Wie erstarrt hockte der kleine Vogel inmitten der Holzwolle und betete inständig, dass sich der Deckel nicht noch einmal heben möge. Endlich verschloss Puh den Karton und band die Schleife darum. Komisch. Irgendwie hatte die Sendung an Gewicht zugelegt. Oder wog seine Lügenbotschaft so schwer? Die Walduhr schlug zwei Uhr Mittags. Jetzt aber nichts wie schnell hinein ins Zwergenhaus. Hüpf, der diese Woche den Postdienst im Zauberwald übernommen hatte, würde bestimmt gleich aufkreuzen und Puh war sich nicht sicher, ob es ihm gelang das Eichhörnchen von seinem angeblichen Hexenschuss zu überzeugen. Schließlich war es ja schon bei Zwitschi gründlich schief gegangen. Apropos? Wo steckte diese kleine blaue Nervensäge eigentlich? Na ja, war ja auch egal, spätestens, wenn Puh die Himbeeren auslas, würde sich Zwitschi schon wieder einfinden. Gerade hatte der Zwerg die Tür hinter sich zugeschlagen, als das Eichhörnchen mit dem Posthandwagen in den Zwergengarten kam. Hüpf lud das hellblaue Paket mit der rosa Seidenschleife auf, bemerkte, dass es für Luzie war und klagte: „Jetzt muss ich auch noch in den Wichtelwald.“ Da lugte etwas kleines, braun-weiß Gefiedertes verschlafen aus dem Kauzennest. „Ich könnte dich ja ein Stück begleiten“, sagte Willy Kauz, „zu zweit macht die Wanderung bestimmt Spaß.“ Hüpf erwiderte erfreut: „Das ist wirklich nett von dir Willy.“ Und der Kauz flog von seiner Kastanie herunter, reckte und streckte sich ein wenig und flatterte dann neben dem Eichhörnchen, das den gelben Posthandwagen zog, her.

Willy kam allmählich in Stimmung. Bei jedem Flügelschlag wurde er von den vereinzelten Sonnenstrahlen, die sich durch das dichte Blätterdach des Zauberwaldes gedrängt hatten, sanft gestreichelt. Es war eine gute Idee gewesen, der wohligen Wärme seiner grünen Zudecke mit den großen gelben Sonnenblumen zu entschlüpfen und sie gegen diesen herrlichen Sommertag einzutauschen. „Trari, trara, die Post ist da“, tönte Willy gut gelaunt. Hüpf pfiff erst begeistert mit, aber nach einer halben Stunde, in der Willy immer wieder nur diese eine Zeile sang, machten sich langsam Ermüdungserscheinungen bei ihm bemerkbar. Das Eichhörnchen blieb stehen, da sie nun das Eulennest erreicht hatten. Das nutzte der Kauz um sich ein wenig umzuschauen. „Was ist denn wohl in dem großen Karton an Luzie hier?“, fragte er neugierig. „Großes Postgeheimnis“, antwortete das Eichhörnchen verschwörerisch. „Und hier, in dem kleinen an Wuschel“, fragte Willy neugierig weiter. „Da ist nur ein kleines Postgeheimnis drin“, kicherte das Eichhörnchen. „Aber du kennst die Geheimnisse oder?“, fragte der Kauz interessiert. Vielleicht sollte er sich auch mal um diesen Ferienjob bei der Waldpost bewerben. Doch gleich folgte die ernüchternde Antwort. „Ein Postbote darf nie wissen, welche Sendungen er austrägt.“ „Aber ich bin doch kein Postbote und darf es bestimmt wissen. Ich verrat’s dir auch nicht, wenn ich es herausgefunden habe“, meinte Willy und wollte sich gerade auf Puhs großem Karton niederlassen. „Hiermit befördere ich dich zu meinem persönlichen Luftpostassistenten“, sagte Hüpf, „und somit unterliegst du auch dem Postgeheimnis.“ Und damit schob er Willy einen Brief in den Schnabel. „Den bringst du bitte Agathe ans Nest“, erteilte das Eichhörnchen seinem Assistenten eine erste Aufgabe. Willy schwang sich zum Eulennest empor und lieferte die Sendung ab, während Hüpf angespannt lauschte. Hatte er nicht als sie angehalten hatten Zwitschi sagen hören: „Was für eine unangemessene Beförderung.“ Aber da hatten ihm sicherlich seine von Willys andauerndem Gesinge strapazierten Nerven einen Streich gespielt. Kaum war Willy wieder da, schmetterte er aus voller Kehle: „Hoch auf dem Gelben Wagen“. Der Kauz war sichtlich stolz auf seine Berufsbezeichnung - Luftpostassistent. Das klang wie Musik in seinen Ohren. Dafür hielt er sogar seinen neugierigen Schnabel von den Sendungen fern. Nur leider nicht von Hüpfs gestressten Ohren. „Lustig schmettert das Horn …“, sang der Kauz. Der Einzige, der hier lustig schmetterte, war Willy. Hüpf schickte flehende Blicke zu seinem Begleiter hinüber, doch der übersah sie einfach. Und sie hatten noch nicht einmal den Zauberwald verlassen. Ferienjobs konnten sehr, sehr anstrengend sein. Hoffentlich bekam er eine Haselnusszulage wegen der erschwerten Bedingungen, denen er ausgesetzt war. Der nächste Brief war für Gundula, die freundliche Krähe, bestimmt. Also, jetzt eine Biegung nach links, dann den kleinen Waldweg hoch und dann nach rechts. Der Handwagen wurde auch nicht leichter. Hüpf bot seine gesamte Kraft auf, um das Postgefährt von der Stelle zu bewegen. Wo war eigentlich Willy abgeblieben? Seit fünf Minuten sang er nicht mehr neben Hüpf. Nicht dass das Eichhörnchen viel Wert auf Willys Sangeskünste gelegt hätte ... Hatte der Kauz sich etwa verkrümelt, jetzt wo Hüpf jemanden brauchen konnte, der den schweren Handwagen wenigstens ein bisschen schob. „Komm ran hier Willy und schieb mal ein wenig“, keuchte das Eichhörnchen, „mir geht bald die Puste aus.“ Keine Feder rührte sich. Es half nichts, Willy half nicht, da musste sich Hüpf eben alleine helfen. Nach ein paar weiteren kräftigen Zügen an der Deichsel hatte Hüpf das Krähennest endlich erreicht. Das Eichhörnchen atmete erleichtert auf und verschnaufte ein Weilchen. Aber diese Buche da hinauf? Ausgeschlossen! Das konnte sein Hilfspostbote ruhig übernehmen. Hoffentlich war der Kauz ihm gefolgt. „Willy, liefere die Sendung bitte bei Gundula am Nest ab.“ Keine Antwort. Das Eichhörnchen drehte sich herum. Irgendwo musste sein gefiederter Luftpostassistent doch zu finden sein. „Was machst du denn da!“, schrie Hüpf entrüstet, als er den Kauz friedlich schlafend im Handwagen erblickte. Immer noch zuckte nicht eine Feder, Hüpf sah einen großen Stein auf dem Weg liegen. Da fahr ich jetzt drüber, dachte er, dann rüttelte es diese mützende Schlafpost oder schlafende Postmütze oder vielleicht auch diese Postschlafmütze, ganz egal, hoffentlich aus ihren Träumen. Zack, das schepperte ordentlich. „So ein furchtbarer Lieferservice! Wenn ich heute frische süße Sahne getrunken hätte, käme bestimmt Schlagsahne aus meinem Schnabel, so wie ich hier andauernd durchgeschüttelt werde“, konnte Hüpf genau im dem Augenblick vernehmen, als der Handwagen vom Stein hinunter auf den Waldboden gekracht war. Aber das war doch nicht Willy. Hatte da nicht eben Zwitschi geplärrt …? Unmöglich, wo sollte der denn sein. Verwirrt sah sich das Eichhörnchen um. Keine blaue Feder in Sichtweite. Aber Willy hatte garantiert auch nichts gesagt. Der Kauz war nur auf die andere Seite gekippt und schlief weiter. Wahrscheinlich hatte sich Hüpf das alles nur eingebildet. Also noch einmal vor und zurück über denselben Stein. Wenn das Eichhörnchen den Kauz nicht wach bekam, musste es erstens Gundula selbst den Brief zustellen und zweitens hatte es Willy für den Rest der Zustellroute aufgeladen. Und noch einmal über den Stein und noch einmal, Willy verflixt, wach doch auf. So fest konnte doch keiner schlafen. „Vielleicht hätte ich die Aufschrift „Vorsicht lebende Fracht“ an das Päckchen kleben sollen, bevor ich hineingestiegen bin“, piepste es wütend. Hüpf stellte erneut erstaunt die Ohren auf. Das war doch Zwitschi gewesen, bei allen Haselnüssen. In diesem Momentriss Willy den Schnabel auf und fragte: „Könntest du mich noch ein wenig weiter in meinen Träumen wiegen?“ Nun galt es den Kauz irgendwie abzuschütteln. Die Post war ohnehin schon schwer genug. Das Eichhörnchen überlegte kurz und sagte dann: „Aber herzlich gern. Jedoch, zuerst mein lieber Willy, bringst du bitte Gundula diesen Brief hier, bevor ich dich wieder in den Schlaf schaukeln werde.“ Und damit schob Hüpf dem Kauz die Briefsendung für die Krähe in den vom Gähnen bereits offen stehenden Schnabel. Kaum war Willy in die Lüfte aufgestiegen, flitzte das Eichhörnchen auf flinken Pfoten über Stock und Stein davon. Hauptsache das gefiederte Sperrgut musste nicht mehr transportiert werden. „Verflixt und zugefedert“, schimpfte Zwitschi im Karton, „das ist eine obermiese Zustellung. Jetzt kann ich nachfühlen, wie es diesem armen Schmuckkästchen hier geht.“ Umgeben von lauter Konfetti saß der kleine Vogel in der Holzwolle und hoffte, dass der Bestimmungsort für das Paket bald erreicht war. Da spürte er schon wieder eine gewaltige Erschütterung. Hüpf war über einen Baumstumpf gefahren. „Das nächste Mal buche ich erste Klasse, wenn es ein nächstes Mal gibt.“ Hüpf vermeinte schon wieder die zeternde Stimme des kleinen blauen Vogels zu hören. Offenbar schnappte er langsam über. Dieser Postferienjob war nicht ganz das Richtige für ihn. Zum Glück tauchte Luzies Haus endlich vor ihm auf. Er läutete die Glocke und Luzie nahm ihm strahlend das Paket ab.

Puh hatte an sie gedacht. Das konnte sie am Absender ablesen. Und welche Mühe er sich mit der Verpackung gegeben hatte. Mit spitzen Fingern löste sie die rosa Seidenschleife und nahm den Deckel ab. „Hallo Luzie“, wurde sie von Zwitschi begrüßt. Der kleine Vogel war sichtlich erleichtert, als er endlich wieder Tageslicht sah. Luzie wich vor Schreck zurück. Hatte sie einen Geist gesehen? Oder war das wirklich Puhs blau gefiederter Hausgenosse, der da im Paket saß. Zwitschi entstieg dem Karton. „Nicht erschrecken. Ich bin nur der Liebesbote. Puh lässt dir nämlich ausrichten, dass er sich freut, dich auf den Sommernachtsball zu begleiten. Es wäre ihm eine Ehre, dort mit dir zu tanzen. Bitte hole ihn morgen um fünf Uhr nachmittags am Zwergenhaus ab und vergiss nicht dir den Schmuck aus diesem kleinen Kästchen anzulegen.“ Luzie war verblüfft. „Und wieso hat er dich eingepackt und mir nicht einfach geschrieben?“, fragte sie. „Die Tinte war ihm ausgegangen, nachdem er den Karton an dich adressiert hatte“, sagte Zwitschi hastig. „Aha, und wieso bist du nicht zu mir geflogen?“, bohrte sie weiter. „Weil ich unbedingt einmal einen Transport per Waldpost genießen wollte - übrigens, das ist noch aufregender als fliegen, so durchgerüttelt hat mich selbst der wildeste Herbststurm noch nicht.“ „Na schön“, meinte Luzie ergeben. In diesem hübschen blauen Köpfchen gingen offenbar Dinge vor sich, die ein Wichtelfräulein nicht verstand. Und dann öffnete sie das Schmuckkästchen. Kette und Armband in einem leuchtenden Dunkelblau - passend zu ihren Zöpfen. Sie legte den Schmuck an und betrachtete sich wohlwollend im Spiegel. Glückstrahlend begann sie sich zu drehen. Puh hatte ihren Geschmack getroffen. „Sage ihm, dass ich ihm herzlich danke und ihn morgen zum Ball abhole“, strahlte sie und gab Zwitschi zum Dank fünf frisch geerntete Himbeeren aus ihrem Garten. „Für meinen gefiederten Amor“, sagte sie lächelnd und streichelte Zwitschi über die Federn.

Der kleine Vogel machte sich auf den Heimweg. Doch das Geschüttel und Gerüttel während seines Posttransportes hatte ihn zu sehr beansprucht. Er kam nur bis zur nächsten Bank. Dort musste er sich erst einmal, von Schwindel geplagt, ausruhen. Der Tag verging, die Nacht kam. Noch immer schlief Zwitschi auf der Bank im Wichtelwald. Und Puh? Der Schlief auch, allerdings in seinem Zwergenbett. Drei Stunden hatte er nach seinem gefiederten Freund gesucht. Doch weder Willy, noch Hüpf, noch die Eule Agathe oder die Hasenkinder hatten ihn gesehen. Mochte er stecken, wo er wollte. Der Zwerg war viel zu müde, um darüber nachzudenken. Gegen Mittag, als das frische Gemüse in der Pfanne brutzelte, meldete sich eine freche blaue Vogelstimme zurück mit den Worten: „Was gibt’s zu futtern?“ „Gemüsepfanne“, sagte Puh. „Kein Interesse“, erklärte Zwitschi bestimmt und flog zu den Himbeersträuchern hinüber. Da würde er keine einzige mehr finden. Puh hatte gestern Abend alle abgeerntet und verarbeitet. „Was soll das“, kam der kleine Vogel von seiner Erkundungstour zurück. „Ich habe sie gestern alle gepflückt“, erklärte Puh und breitete hilflos die Arme aus. „Und nicht eine vergessen, du Geizkragen“, schimpfte Zwitschi, „du solltest dir ein Beispiel an Luzie nehmen.“ Puh schaute ihn überrascht an. „Wie kommst du auf Luzie?“, fragte er. „Hab ich Luzie gesagt? Ich meinte Willy. Willy hat mir vor zwei Tagen sieben Stück geschenkt.“ Und damit verschwand er. Es war zu riskant in der Nähe des Zwerges zu bleiben, er hatte sich gerade schon verplappert. Die Überraschung sollte allein Luzie gehören, Auch wenn sie nichts davon ahnte.

Der Tag rückte vor und die Walduhr schlug Viertel vor fünf. Puh schnitt seine Hecke und war ganz vertieft in seine Arbeit. Da rief es über den Gartenzaun: „Das ist doch hoffentlich nicht dein Ausgehanzug!“ Puh sah erschrocken auf. War das nicht Luzies Stimme? Das war nicht nur Luzies Stimme. Das war Luzie. Und wie wunderschön sah sie aus. Ihr langes Haar trug sie offen und die elegante weiße Seidenbluse mit dem trichterförmigen Spitzenausschnitt stand ihr ausgezeichnet. Dazu trug sie eine schwarze, weit geschnittene Hose und ebenfalls schwarze Lacklederballerinas. Ihren Ausschnitt und ihr Handgelenk zierten Puhs Schmuckstücke. Dem Zwerg stand vor Erstaunen der Mund offen. Er konnte sie nur ansehen. Und dann sah er an sich herunter. Grüne Latzhose, gelbe Gartenschürze, weißes T-Shirt und dreckige Schuhe von unbestimmter Farbe. Mal sehen, welche zum Vorschein kam, wenn er sie eines Tages putzte. Aber halt. Was machte eigentlich das Wichtelfräulein hier in seinem Garten? Mit Luzie hatte er nun ganz und gar nicht gerechnet. Er hatte ihr doch abgesagt. „Wwwas machst du dddenn hier“, stotterte er, „hast du meinen Brief nicht gelesen?“ „Welchen Brief?“, fragte Luzie erstaunt, „ich dachte, du konntest mir nicht schreiben, weil dir die Tinte ausgegangen war.“ „Wie kommst du denn darauf?“, war Puh verblüfft. „Das hab ich von Zwitschi. Du hast ihn mir doch geschickt, damit er mir sagt, dass ich dich abholen soll.“ Ach so war das! Zwitschi! Puh hob hilflos die Schultern. „Na was ist nun? Ziehst du dich jetzt endlich um oder soll ich mich mit dir heute Abend blamieren?“ „Das wirst du sowieso, ob umgezogen oder nicht“, murmelte Puh und schleppte sich ins Zwergenhaus. Als er nach einer halben Stunde wieder zum Vorschein kam, sah er umwerfend aus. Puh trug eine beige Sommerhose, dazu ein leuchtend grünes Hemd und braune elegante Halbschuhe. „so hab ich mir meinen Galan heute Abend vorgestellt“, stellte Luzie sichtlich zufrieden fest und küsste ihn auf beide Wangen. „Das kann ich mir nun wiederum überhaupt nicht vorstellen“, murmelte Puh, „wenn du wüsstest.“ Luzie schien es zu überhören. Sie hakte sich bei ihrem Begleiter unter und sie gingen zusammen zum Ball.

Als sie am Waldsee ankamen, war der Sommernachtsball schon im vollen Gange. Die Frösche und die Hasenfamilie musizierten miteinander und Zwitschi hatte zusammen mit Gundula bereits beim ersten gespielten Ton die Tanzfläche geentert. Am liebsten hätte Puh sich den kleinen Großschnabel einmal gründlich vorgeknöpft, aber war er nicht selbst an seiner misslichen Lage schuld? Wer hatte denn die Tanzstunden nicht genommen und Luzie vorgeschwärmt, wie überaus schön sie sind. „Hallo ihr beiden“, begrüßte er seinen Koboldfreund Wuschel, der sich mit Kitty zu einem langsamen Walzer im Dreivierteltakt wiegte. Das Wichtelfräulein trug ein sonnengelbes Kleid, das ihr ganz ausgezeichnet stand und Wuschel hellblaue Hosen und ein Hemd in Apricot. Sie hatten sich richtig in Schale geschmissen. „Hallo Puh“, grüßten sie zurück. Und Kitty strahlte übers ganze Gesicht: „Ist er nicht ein toller Tänzer, mein Wuschel.“ „Ja“, stimmte ihr Luzie zu, „das ist er. Aber warte mal ab, was Puh auf die Waldwiese legt. Schließlich hat er ja Tanzstunden genommen.“ Der Zwerg zwinkerte Wuschel heimlich zu und sein Koboldfreund verstand. Verschwörerisch legte er einen Finger an die Lippen. Von Wuschel drohte Puh kein Ungemach, aber … „Komm schon Puh, zeig was du gelernt hast“, forderte ihn Luzie auf. Wie lange konnte er sich ihr widersetzen. Gerade wurde ein Foxtrott gespielt. „Ach Luzielein, diese Nummer ist viel zu primitiv für mich. Ich steige bei schwierigeren Tänzen ein“, meinte Puh und strebte schleunigst dem Stand mit der Himbeerlimonade zu. „Ein Glas Limo hätte ich gern“, verlangte er und Grabi, der kleine Maulwurf, schenkte es aus. Puh trank sehr langsam und als es leer war, sagte er: „Hab ich heute einen Riesendurst. Ich hole mir noch eine Limo.“ „Ach komm schon Puh, wir sind doch nicht zum Limotrinken hier, wir wollen doch tanzen.“ „Warte ein Weilchen meine Liebste, die Nacht ist noch jung. Ich bin noch nicht so recht in Stimmung. Meine Zeit wird kommen. Ich warte auf eine schwungvolle Nummer für den Anfang. Mit dieser langweiligen Rumba hier kann ich nichts anfangen.“ „Aha, nicht Foxtrott, nicht Rumba, was willst du dann“, Luzie wurde langsam ungeduldig. „Ich werde erst beim Twist einsteigen“, erklärte Puh und hoffte inständig, dass keiner gespielt wurde. „Ein Twist wird gewünscht“, rief Grabi der Band zu, die gerade eine Pause machte, und glaubte damit Puh einen Gefallen zu tun. Und die Band fing nach der Pause prompt an den gewünschten Twist zu spielen. „Das ist doch kein Twist“, versuchte sich Puh herauszuschlängeln, „das ist allenfalls ein ... ach ist ja auch egal, was es ist … zumindest ist es schon mal kein Twist!“ Luzie hörte sich das nicht mehr länger mit an. Sie zog ihn hinter sich her. „Die vielen Tänzer um mich herum machen mich ganz nervös“, sagte Puh, der noch immer keinen einzigen Schritt gesetzt hatte. Da stoben sie auseinander. Schließlich wollte keiner Puhs tänzerischer Entfaltung im Wege stehen. Jetzt standen nur noch sie beide da. Puh und Luzie. Luzie und Puh. Wie es der Zwerg auch drehte und wendete, es würde nicht gut werden. „Ich komme mir so beobachtet vor“, versuchte es Puh noch einmal mit einer lahmen Ausrede. „Zeig was du kannst und twiste mit mir“, sagte sie unerbittlich. Da war das Lied zu Ende. Der Zwerg atmete hörbar auf. Doch da folgte ein zweiter Twist mit der Ankündigung von Schnuffi, dem kleinen Hasen: „Den spielen wir nur für Puh und Luzie.“ Oje, jetzt gab es kein zurück mehr für den Zwerg. Vielleicht konnte er sich ja anpassen. Da sagte sie: „Du führst.“ Und das Unheil nahm seinen Lauf. Puh verschlang seine Füße schon bei den ersten Schritten ineinander. Er hatte das Gefühl, dass sich seine Beine ständig überkreuzten und wäre beinahe über Luzie gefallen, als sie eine flotte Drehung machte. Der Zwerg fühlte sich sichtlich unwohl und manövrierte seine Tanzpartnerin mehr schlecht als recht über die ganze Waldwiese. Luzie war es zunächst schrecklich peinlich gewesen. Sie hatte gleich bei den ersten Takten gemerkt, dass Puh keine einzige Tanzstunde genommen haben konnte, geschweige denn zehn. Doch dann dachte sie: Es ist ganz allein seine Blamage. Ich habe Kitty ja nur erzählt, was ich Puh geglaubt habe. Lügen machen eben keine geschickten Beine. Der Zwerg versuchte, alles aus sich herauszuholen. Und so schwebte und schwelgte Puh mit ihr im Arm auf den Waldsee zu. Luzie sah das Verhängnis kommen und entwand sich mit einer geschickten Drehung seinem Griff. Da hob der Zwerg plötzlich ab und stürzte ins Wasser. Paddelnd und prustend versuchte er sich ans Ufer zu retten. Doch es funktionierte nicht: Luzie lachte: „Meinen Gutschein für den Schwimmkurs hast du also auch nicht eingelöst.“ Dann warf sie ihre Schuhe weit von sich, sprang ins Wasser und zog ihren Tänzer im Rettungsgriff ans Ufer.

Der Flugwettbewerb

Die Morgendämmerung lugte durch das Schlafzimmerfenster des Zwergenhauses und betrachtete schmunzelnd die beiden Schlafenden. Puh lag unruhig mit den Händen fuchtelnd im zerwühlten Zwergenbett und murmelte: „Schnabel weg vom letzten Weinbergpfirsich, du gefräßiges Exemplar von einem Vogel! Lass mir wenigstens den einen übrig.“ Doch Puhs Hände griffen ins Leere. In seinem gemütlichen Schlafkörbchen, eingekuschelt in eine grün-gelb-karrierte Bettdecke, schlummerte Zwitschi, der kleine blau gefiederte Vogel und ein Lächeln spielte um seinen Schnabel. Er träumte gerade so süß. Soeben hatte er Gundula, der bezaubernden kleinen Krähe, einen silbernen Ring auf eine ihrer Krallen gesteckt und sah ihr tief in ihre leuchtend braunen Augen. Sie strahlte ihn an und er wagte es nun und stellte ihr die Frage aller Fragen: „Ich lege dir mein Herz zu Füßen, du schönste aller Krähen. Willst du, geliebte Gundula, meine Frau werden und mich zum glücklichsten Vogelmann im ganzen Zauberwald machen?“ Gundula lächelte noch immer und dann hörte Zwitschi ein: „ja, genau mach weiter so, und eins und zwei und drei und vier und fünf und noch einer, komm schon, der geht noch, ja, sehr schön ...“ Erschrocken fuhr er hoch. Sein Traumbild verblasste und verschwand. Verwirrt blickte er sich um. Wo waren Gundula und der silberne Ring geblieben und was war das. Ein in blinder Wut geworfenes Kopfkissen streifte knapp über seinen Kopf hinweg und landete auf der Kommode, wo es Puhs Mineraliensammlung durcheinanderwirbelte. Zwitschi stutzte. Was sollte dieser Angriff aus Richtung Zwergenbett. „Ruhe, verflixt und zugewichtelt noch mal!“, schnarrte Puh gefrustet, „Wenn du mir schon alle meine Weinbergpfirsiche wegfressen musst, kannst du wenigstens still sein!“ Zwitschi schüttelte sich. Er brauchte noch ein paar Augenblicke. Schließlich war er gerade erst wach geworden und verstand überhaupt nicht, was rund herum um ihn passierte. Doch halt? Was war das? Zwitschi lauschte angespannt. Kommandos! Wo kamen die denn her und wem galten sie? „Ja, das ist gut so, Willy, flieg jetzt bis zur Kastanie. Gleich hast du es geschafft. Noch ein Stückchen, prima. So das war große Klasse! Noch zwei Runden um die Fichte und dann darfst du ein wenig ausruhen, damit du munter bist für den Wettkampf in zwei Stunden.“ Puh war unterdessen wutentbrannt aus dem Bett gesprungen. Inzwischen war ihm klar, dass nicht Zwitschi, sondern Willy seinen Schlaf gestört hatte. Er riss das Fenster bis zum Anschlag auf und schrie: „Ruhe da draußen. Absolviere deine Wettkampfvorbereitungen gefälligst ohne Anweisungen. Du bist schließlich kein Trainer!“ „Und ob ich das bin!“, schrie Willy Kauz zurück, „ich bin Sportler und Trainer in einem Kauz. Da staunst du was?“ Puh knallte das Fenster zu, schnappte sein Kopfkissen und kroch zurück ins Bett. Wenig später schlief er wieder. Zwitschi hingegen war hellwach. Gerne hätte er sich zu Gundula und seinem Heiratsantrag zurückgeträumt. Aber es ging nicht. Willys frühmorgendliche Übungsstunde hatte ihm das Wettfliegen vor Augen geführt, das in zwei Stunden auf der Waldwiese stattfinden sollte. Und das wollte er unbedingt gewinnen. Eine Medaille in Gold würde ihm sicherlich gut stehen. Und so schlich er sich nach draußen und begann mit einem leichten Warm-up.

Als die große Walduhr Neun schlug, waren bereits die vier gefiederten Teilnehmer des Wettfliegens, nebst einem frenetischen Publikum auf der vom frischen Tau glitzernden Waldwiese versammelt. Auch die Sonne schaute strahlend durch die Wipfel der hohen Bäume und schickte den Wettkämpfern einen freundlichen Gruß. „Wollen wir wetten, dass unser Willy den Titel holt?“, raunte das Reh Pünktchen Puh zu, der neben ihm stand. „Willy, wie kommst du auf Willy?“, fragte der Zwerg entgeistert. „Hast du nicht bemerkt, wie fleißig der in den letzten Tagen trainiert hat, ja sogar noch heute Morgen, war er mit Feuereifer bei der Sache und ist Runde um Runde durch deinen Garten geflogen“, erklärte das Reh. „O ja, das ist mir nicht entgangen“, brummte Puh, „aus dem Schlaf hat er mich gerissen mit seinen Übungsflügen.“ „Also ob du es glaubst oder nicht, Willy ist mein Favorit und holt gewiss den Titel“, war das Reh entschieden. „Ach komm schon, der hat sich vorhin bestimmt übernommen und schläft schon während der ersten paar Meter ein“, gab Puh zurück, der die müde Kauzenfeder besser zu kennen glaubte als Pünktchen. „Wollen wir wetten?“, fragte das Reh. „Um was willst du denn mit mir wetten?“, fragte der Zwerg erstaunt zurück. „Um dein grünes Basecap, das finde ich schon lange echt toll und könnte es mir gut zwischen meinen Ohren vorstellen!“, meinte Pünktchen. „nur mal angenommen, Willy gewinnt nicht, sondern Zwitschi, auf den ich setze“, erkundigte sich Puh, „was setzt du dagegen?“ „Über meinen Einsatz müssen wir nicht verhandeln“, erklärte das Reh, „mein Tipp ist absolut sicher. Ich kann nicht verlieren, schließlich tippe ich auf Willy.“ Puh schmunzelte gönnerhaft und schlug ein. In diesem Fall konnten sie beide nichts verlieren, denn es war völlig ausgeschlossen, dass diese Schlafmütze von einem Kauz das Wettfliegen gewann. Also ließ er dem Reh sein Vergnügen und versprach ihm das Basecap im Falle von Willys Sieg. Immerhin erhöhte so eine kleine Wette den Reiz des sportlichen Wettkampfes.

Die Hasenkinder Schnuffi, Langöhrchen und Spitznäschen hatten aufmerksam zugehört und verkündeten nun: „Wenn Willy das Wettfliegen für sich entscheiden kann, bekommt Pünktchen Puhs grünes Basecap!“ Und dabei kicherten sie, denn auch die Drei konnten sich bei allen Hasenohren dieser Welt nicht vorstellen, dass ausgerechnet Willy, der manchmal kaum die Augen offenhalten konnte, das Wettfliegen gewann. „Pünktchen setzt auf unseren Willy als Sieger?“, fragte Eichhörnchen Hüpf verblüfft und ließ vor Schreck eine Haselnuss fallen, „und was hat Pünktchen dagegen gesetzt, für den Fall, dass es die Wette verliert?“ „Nichts“, riefen die Hasenkinder im Chor. „Dann ist Pünktchen also doch nicht so verrückt geworden, wie ich gedacht hatte“, war das Eichhörnchen beruhigt und sammelte die Nuss wieder auf, um sie danach in seiner Backentasche verschwinden zu lassen. Auch die Maulwürfe waren auf die Wette Zwischen Puh und dem Reh aufmerksam geworden. Einträchtig schüttelten sie die Köpfe. Schließlich fragte Grabi: „Wisst ihr, warum man auf den voraussichtlichen Verlierer wettet?“ „Weil es Willy freut, wenn ihn wenigstens einer in der Favoritenrolle sieht“, erklärte sein Vater Wühli und lächelte verlegen. Und Stachelchen der kleine Igel gluckste: „Willy, die Nummer Eins im Schnellfliegen? Da eröffnen sich mir ja völlig neue Perspektiven. Wie wäre es mit einem Wettlauf, liebe Hasen?“ „Glaub bloß nicht, dass wir die Geschichte nicht kennen“, lachte Schnuffi und seine Brüder stimmten mit ein.

Die Wettflieger hatten unterdessen an der Startlinie Aufstellung genommen. Willy, der Kauz, Zwitschi, der kleine blaue Vogel und die beiden Tauben Guri und Guru. Aufgeregt tänzelte Willy auf seinem Startblock herum, bis ihn Startrichterin Gundula, die das Startzeichen geben sollte, zur Ordnung rief. Willy stand nun still und wartete gespannt auf den Startpfiff der Krähe. Doch der ertönte nicht, denn Gundula musste zuerst einmal noch für ruhe im Publikum sorgen. Dann führte sie die silberne Pfeife an den Schnabel. Zwitschi sah sie verträumt an. Sie bedeutete ihm mit dem Flügel auf die Startbahn zu schauen und schuldbewusst wandte der kleine Vogel den Blick ab. Die beiden Tauben unterdessen hatten damit begonnen, sich um den Startblock zu streiten, was den Beginn des Wettfliegens weiter verzögerte. „ich will nicht auf der Vier starten. Die Vier ist eine absolute Unglückszahl,“, behauptete Guri und versuchte ihren Freund von seinem Startblock mit der Nummer Drei zu schubsen. „Lass mich bloß hier auf meiner Drei stehen. Ich geh doch nicht auf deinen Block, jetzt da ich weiß, dass die vier Unglück bringt. Vergiss es also ganz schnell“, sagte der Täuberich. „Weil du eben kein Gentleman bist“, erboste sich die Taube, „ein echter Kavalier sollte einer Dame den Vortritt auf Startblock drei lassen. „Das würde ich ja“, sagte Guru, „aber ich sehe hier weit und breit keine Dame, ich höre nur ein zänkisches kreischendes Täubchen.“ Guri funkelte ihn wütend an und Gundula hatte alle Mühe die Sportler zur Ordnung zu rufen, außer Willy, der stand still auf seinem Startblock und zuckte mit keiner Feder. Sekundenbruchteile vor dem eigentlichen Startpfiff kippte der Kauz plötzlich vornüber und fiel über die Startlinie. Die anderen drei Vögel waren schon durchgestartet, als Gundula die gesamte Versammlung an ihre Startblöcke mit einem zweiten Pfiff zurückbeorderte und Willy das Fehlstartkärtchen an seinen Block heftete. Der Kauz schreckte von der allgemeinen Geschäftigkeit um ihn herum hoch, sah verblüfft, dass er einen Fehlstart fabriziert hatte, und nahm wieder Aufstellung. Auch dieses Mal dauerte das Startzeremoniell sehr lange. Willy hatte alle Mühe die Augen offenzuhalten. Er musste sichtlich kämpfen. Stillstehen und nicht einschlafen? War das überhaupt möglich? Verzweifelt versuchte er es mit Augenlidergymnastik. Dagegen konnte Gundula nichts einwenden, denn Füße und Flügel hielten dabei still. Aber beim fünften Mal Lid zu, erwischte es Willy eiskalt und er fiel rückwärts vom Startblock, während die anderen drei Wettflieger nahezu gleichzeitig mit Gundulas schrillem Startpfiff losgesaust waren.

„Willy, du lahme Schnarchfeder, es geht los“, schrien die Hasen, so laut sie konnten, „du solltest jetzt langsam mal aufwachen!“ Und auch Pünktchen feuerte seinen Topfavoriten verzweifelt an und rief: „Willy, Sport frei! Sport frei! Sport frei!“ Doch der Kauz hörte das Reh nicht. „Willy, das Wettfliegen hat längst begonnen, du Schlafmütze“, rief nun auch Hüpf, der immer den Außenseitern die Daumen drückte, und warf mit einer Haselnuss nach ihm, die den Kauz sogar am Schnabel erwischte. Vergebens! Willy rührte sich noch immer nicht. Erst, als ihm Gundula noch einmal ins rechte Ohr pfiff, kam der Kauz wieder zu sich. „Geht’s schon los“, fragte er halb benommen und sah sich nach allen Seiten um. Die anderen drei waren weit enteilt. Nichts wie hinterher dachte Willy und startete endlich seinen Flug. „Willy, Willy, Willy“, rief Pünktchen, „du kannst den Sieg noch holen!“ „Dein Optimismus scheint unerschütterlich zu sein“, lachte Puh und strich zufrieden mit sich und der Welt über sein Basecap. Zwitschi, sein lieber guter Zwitschi lag weit, weit in Führung. Die beiden Tauben folgten ihm. Und Willy? Der lag weit, weit hinten und stellte keine Gefahr dar. „Das Basecap bleibt in meinem Besitz“, sagte Puh froh gelaunt und spöttelte lauthals: „Willy, wenn du dich ein bisschen beeilst, kannst du Zwitschi noch zu seiner Goldmedaille gratulieren.“ „Hör nicht auf ihn Willy mein Freund“, kreischte Pünktchen, du holst sie noch alle und gewinnst selber Gold!“ Willy hatte sich inzwischen etwas an die Tauben herangeschoben, denn die diskutierten eifrig, wer von ihnen die größere Flügelspannweite hatte und als sie sich nicht einigen konnten, versuchten sie es mit Hilfe zweier nebeneinanderstehender Bäume zu messen. Willy nutzte seine Chance und überflügelte die beiden. Ein Hochgefühl machte sich in ihm breit. Schließlich war er nun auf Silberkurs. Sichtkontakt zu Zwitschi hatte er auch, aber der Abstand zu dem kleinen Vogel vor ihm verringerte sich kein bisschen, so sehr er sich auch mühte. Unter ihm Peitschten Pünktchens ungebrochen optimistische Anfeuerungsrufe zu ihm herauf. Aber er kam einfach nicht an die blauen Federn vor ihm heran. Da - plötzlich - Zwitschi bremste ab. Hatte er das Ziel etwa schon erreicht? Nein, das konnte nicht sein, denn Puh schrie völlig außer sich: „Weiterfliegen Zwitschi. Um Himmels willen, das kannst du doch mit mir nicht machen.“ Was war nur passiert? Willy sah nicht nach links und nicht nach rechts. Er hatte nur eines vor Augen. Das war die Ziellinie unter ihn, die er unter einem wahren Beifallssturm der Zuschauer als Erster überflog.

Puh wollte sich gerade aus Pünktchens Blickwinkel stehlen, doch da: „Halt, da ist noch was. Ich kriege was von dir“, ermahnte ihn das Reh. „Ach ja“, sagte der Zwerg und griff nach seinem Basecap. „Danke“, sagte das Reh, nachdem er es ihm aufgesetzt hatte. Die Hasenkinder applaudierten und fanden Pünktchen todschick mit Puhs Cap. „Das nächste Mal wetten wir auf seine rote Pudelmütze“, sagten sie und kicherten. „ich wette nicht mehr“, brummelte Puh, „nie mehr und das habt ihr Zwitschi zu verdanken.“ „Was ist mit mir?“, flötete da eine zufriedene Vogelstimme. „Was soll schon sein. Ich habe soeben mein schönstes Basecap an Pünktchen verloren, weil du zwanzig Meter vor dem Ziel rechts abgebogen bist und die Ziellinie nicht überquert hast.“ „Ich habe mein Ziel jedenfalls erreicht“, erklärte Zwitschi bestimmt, „ich war Erster!“ „Von wegen“, knurrte Puh. „Na ja, zumindest Erster an der Bude mit den Kirsch-joghurt-Schnitten. Frag deinen Koboldfreund Wuschel.“ Puh schlug die Hände überm Kopf zusammen. „Konntest du die Bude nicht nach deinem Zieldurchflug aufsuchen?“ „Konnte schon, wollte nein. Oder glaubst du, ich stelle mich in eine ewig lange Schlange und riskiere, dass ich nach dieser großen sportlichen Anstrengung kein Schnittchen mehr abstaube, weil die anderen sie mir alle weggefuttert haben? Also wenn du dich beklagen möchtest, richte deine Beschwerden bitte an Wuschel, der hätte seine Bude ja auch ein bisschen später eröffnen können.“ „Ich hätte gedacht, dein sportlicher Ehrgeiz ist größer“, sagte Puh resigniert. „Schnittchenmäßig jedenfalls war ich die absolute Nummer eins und was Willy angeht, man muss auch gönnen können. Und mit dem Flügel wies er auf Willy, der von der Eule Agathe die Goldmedaille überreicht bekam und dies mit einem breiten Siegerlächeln quittierte. „Außerdem wissen wir ja, wer der Schnellste war“, meinte Zwitschi nach einer Weile augenzwinkernd. „Ich werde dran denken, wenn Pünktchen in der nächsten Zeit mit meinem Basecap an mir vorbeistiefelt“, seufzte Puh und suchte an Wuschels Bude Trost.

Zauberhaftes Camping - eine Trilogie in vier Teilen

1. Teil - Packen wir’s ein

Puh stand ratlos vor seiner Wäschekommode im Zwergenschlafzimmer und kaute hingebungsvoll auf seinen Fingernägeln. „Wo sind sie nur wieder, wo hab ich sie denn bloß hingelegt?“, überlegte er halblaut und ließ seine Blicke rastlos wandern. „Was suchst du denn?“, flötete da eine froh gelaunte Vogelstimme und Zwitschi, der kleine blaue Vogel, ließ sich sanft in die obere offenstehende Schublade hinabgleiten. „Meine Badeshorts“, brummelte der Zwerg gedankenverloren, „aber gib dir bitte keine Mühe, du findest sie sowieso nicht“, fügte er schleunigst hinzu, um Zwitschi von einer mit Sicherheit sehr unkoordinierten Schrankdurchsuchung abzuhalten, nach deren Beendigung er nicht mal mehr seine Lieblingssocken finden würde. „Meinst du etwa die da?“, fragte sein blau gefiederter Mitbewohner, dessen neugierig blitzende Äuglein zwischen all den ordentlich gefalteten Wäschestücken schnell fündig geworden waren. Und flugs zog sein ebenfalls stets neugieriger Schnabel unter einem rosa Kuschelhandtuch etwas kleines bunt Gemustertes hervor. „Ja das sind sie“, jubelte der Zwerg begeistert und ergänzte enttäuscht, nachdem er sie auseinandergefaltet hatte, „nicht.“ Das wäre ja auch zu schön gewesen. „Wieso“, fragte Zwitschi verdattert, „die hast du doch letztes Jahr getragen?“ „Aber dieses Jahr kommt Luzie mit zum Zelten und da kann ich doch keine Badeshorts mit dem Motiv der kleinen Meerjungfrau auf der linken Pobacke tragen“, jammerte der Zwerg. „Schau mal genau hin. Ihr schillernder Fischschwanz reicht sogar weit bis auf die rechte Pobacke hinüber, wenn dir das ein Trost sein sollte“, korrigierte ihn Zwitschi postwendend. Puh nickte und zog hilflos die Schultern hoch. „Jedenfalls sind sie immer noch besser als die knallpinken Badeshorts mit dem silbernen Schriftzug: „Beachbaby“ quer über das linke Bein“, kicherte Zwitschi sichtlich amüsiert. Puh schnaubte wütend. Da hatte er sich einmal in Modefragen ganz auf seinen Koboldfreund Wuschel verlassen und war zum Gespött des ganzen Zauberwaldes geworden. „Wenn du mich fragst, hättest du damals lieber eine Badehose mit dem Aufdruck: „Bleierne Ente“ kaufen sollen“, feixte der Vogel und seine Federn sträubten sich vor vergnügen. „Ich frag dich aber nicht, ich verlass mich nur noch auf mein mir eigenes modisches Gespür“, erklärte Puh bestimmt und hob ein paar Geschirrtücher hoch, um etwas darunter hervorziehen zu können. „Hier haben wir sie ja“, strahlte er und faltete voller Stolz seinen Neuerwerb auseinander. Zwitschi gingen die Augen über bei dieser Farbenpracht. Auf türkisem Untergrund, der von apfelgrünen verschlungenen Algen verziert wurde, tummelten sich Unmengen von orangen und gelben Guppys zwischen rosa leuchtenden Muscheln. „Na was sagst du nun“, fragte der Zwerg erwartungsvoll. „Ich muss noch mal weg“, piepste Zwitschi hastig und sauste in den Zwergengarten hinaus. Er musste unbedingt noch vor Reiseantritt das Eulennest aufsuchen. Jetzt brauchte er Agathe. Denn eins war sicher: Ohne Kopfschmerztabletten würde er diesen Anblick nicht ertragen. Puh klopfte sich anerkennend auf beide Schultern. „Tja, lieber Zwitschi, nun bist du baff, so einen außergewöhnlich guten Geschmack hättest du mir wohl nicht zugetraut.“ Und dann verschloss er, zufrieden mit sich und der Welt, seinen Campingrucksack.

Als Zwitschi in den Garten hinausflog, störte er Willys Kreise. Der Kauz verlud gerade, so schien es zumindest, seinen gesamten Hausrat auf einen Handwagen. „Was machst du denn da, willst du etwa ausziehen?“, erkundigte sich der kleine blaue Vogel und schaute gebannt zu, wie Willy sein mit hellblauen Schmetterlingen bedrucktes Kopfkissen verstaute. „Wie kommst du auf so eine wahnwitzige Idee?“, war der Kauz verblüfft, „wie könnte ich mein paradiesisch schönes Kauzennest hier im Garten jemals aufgeben?“ „Und was ist das hier alles für ein Kram?“, wollte Zwitschi wissen und zerrte an Willys Trockensträußchen, wobei ihm auch eine große gelbe Duftkerze und ein Set Platzdeckchen mit verschiedenen Rosenmotiven begegneten. „Bring mir bloß keine Unordnung in meine sorgfältig zusammengestellte Campingausrüstung“, ermahnte ihn Willy streng und Zwitschi ließ vor lauter Schreck die silbernen Serviettenringe fallen. „Das alles hier willst du mit zum Campen schleppen?“, fragte der kleine blaue Vogel erstaunt. „Meinst du, ich verzichte auf jede Form von Wohnkomfort?“, gab Willy zurück. „Aber das ist doch der ganze Sinn des Zeltens“, sagte Zwitschi. Willy machte große Augen und schüttelte ungläubig den Kopf. „Wieso willst du denn eigentlich mit, wenn du dich noch nicht mal von deinem Trockensträußchen trennen kannst?“, hakte sein blau gefiederter Freund nach. „Weil ich tief in meinem Inneren ein echter Abenteurer bin, ein Kauz, der die Natur in vollen Zügen genießen will - Moment mal, kann ich mir eigentlich die Waldzeitung zum Zeltplatz nachschicken lassen?“ „Ich fürchte nein“, lachte Zwitschi. „Aber meinen Bettvorleger, den muss ich unbedingt noch holen“, meinte Willy und machte sich davon. „Ein echter Abenteurer, unser Willy“, kicherte Zwitschi und wollte den Garten gerade in Richtung Eulennest verlassen - da kam, ein kesses grünes Hütchen auf dem Kopf, Paul Kauz angeflattert. „Bereit zum Zelten?“, fragte er fröhlich und blinzelte Zwitschi verwegen zu. „Aber immer doch. Ich muss nur noch eine Kleinigkeit aus dem Eulennest besorgen“, sagte der kleine blaue Vogel verschwörerisch. Nun war Pauls Neugier geweckt. Er quetschte Zwitschi aus, wie eine reife Zitrone und am Ende wusste er alles und Puhs Badeshorts leuchteten in den buntesten Farben vor seinem geistigen Auge auf. Diese Sache musste unbedingt im ganzen Zauberwald publik gemacht werden. Paul hatte noch eine halbe Stunde Zeit bis Reiseantritt. Das würde genügen.

Zwitschi war nun schon bis zum Gartentor gekommen, als sich schwer ächzend, die beiden Wichtelfräulein Luzie und Kitty näherten und seine ungeteilte Aufmerksamkeit auf sich zogen. Wie hatten die beiden sich heute wieder herausgeputzt. Kitty trug ein pastellgelbes T-Shirt mit einer großen Sonnenblume, dazu Bermudajeans und pastellgelbe Turnschuhe. In ihrem Haar steckten zwei silberne Spangen mit kleinen Sonnenblumen aus Stoff. Luzie sah auch wieder blendend aus. Zu ihren hellbraunen Bermudashorts trug sie ein rotes T-Shirt mit hellgelben Schmetterlingen, auf deren Flügeln bunte Strasssteinchen glitzerten. Ihre Füße steckten in zierlichen roten Riemchensandalen, auf denen ebenfalls kleine Strasselemente funkelten. Doch halt. Zwitschi vergaß den anerkennenden Pfiff, den er zur Begrüßung ausstoßen wollte, als er etwas entdeckte. Was schleppten die beiden denn da hinter sich her? Vorsichtig umkreiste er sie. Konnte das denn wirklich sein? Ja, da war er, ein riesiger Rollkoffer! Und das für drei Tage Camping? Das musste untersucht werden. Zwitschi landete aufgeregt mit den Flügeln schlagend auf dem überdimensionierten Gepäckstück. „Was bringst du mir Schönes?“, fragte er mit treuherzigem Augenaufschlag. Man konnte ja nicht wissen. „Nichts“, keuchte Luzie. „Und was ist in dem Koffer?“, bohrte der kleine Vogel weiter. „Garderobe“, antwortete Luzie knapp und stieß die Luft in kurzen kräftigen Zügen aus. „Und für wen soll die sein?“, fragte Zwitschi. „Für sie“, Kitty übernahm nun das Wort, damit Luzie in Ruhe verpusten konnte, „alles, was ich brauche, ist hier, in meinem kleinen Rucksack.“ Und damit ließ sie ihren Campingrucksack ins saftige Gras fallen und sich selbst gleich dazu. „Erstaunlich, so viel Garderobe für drei Tage“, überlegte Zwitschi. „Drei Tage! Verflixt und zugewichtelt noch mal! Sind es wirklich drei Tage“, war Luzie entsetzt. Zwitschi schmunzelte. Er wusste doch, dass dieses Übergepäck ein gewaltiges Missverständnis war. „Das bisschen Zeug soll für ganze drei Tage reichen“, schrie Luzie laut auf. Da kam Puh aus dem Haus. „Willst du hier einziehen?“, fragte er mit einem Blick auf Luzies Koffer. „Das ist Luzies Garderobe für die nächsten drei Tage“, informierte ihn Zwitschi, „vorausgesetzt sie kommt damit hin.“ „Du glaubst wohl auch, ich falle auf alles herein“, lachte Puh. Dabei musste er an Wuschel denken. Der kleine Kobold hatte sich letztes Jahr Zwitschis Rat zu Herzen genommen und sich doch tatsächlich mit wasserabweisender Farbe einen rot-weiß gestreiften Ring auf seinen Bauch gepinselt. „Das spart den Rettungsring“, hatte Zwitschi erklärt. Und Puh hatte sich köstlich amüsiert. Doch was war das? Luzies Augen blickten ernst. „Stimmt das etwa wirklich, was der kleine blaue Großschnabel da erzählt?“, erkundigte sich der Zwerg bei ihr. „Natürlich stimmt das, ich möchte schließlich passend für jede Gelegenheit gestylt sein“, sagte sie fest. „Dann reichen ein Badeanzug, Turnschuhe, ein warmer Pullover, ein Trainingsanzug, eine lange Hose, ach was soll ich’s dir groß erklären. Komm mit ins Haus und wir reduzieren den ganzen Krempel um 90 Prozent.“ Luzie trabte ihm ergeben hinterher. „Ach ja, Willy, wenn wir schon mal so schön dabei sind, dein Krempel wird um 100 Prozent reduziert oder du bleibst hier.“ „Jawohl Herr Oberfeldwebel! Zu Befehl!“, Willy salutierte und lud den Handwagen wieder ab. Zwerge konnten manchmal ganz schön streng sein. Na ja, Luzie würde es auch nicht viel besser ergehen.

Im Zwergenhaus hatten sich Puh und Luzie unterdessen über den riesigen Koffer gebeugt und der Zwerg sortierte gnadenlos aus: „Was um alles in der Welt willst du mit denen da?“, fragte Puh und hielt ein Paar goldene Pumps in die Höhe. „Zu meinem Abendkleid tragen, oder meinst du, dazu passen die Turnschuhe auch, die du mir gerade in den Rucksack gesteckt hast?“ „Wozu brauchst du nun schon wieder ein Abendkleid?“, Puh war fassungslos. „Ich will doch hübsch aussehen am Lagerfeuer“, erklärte sie bestimmt. „Du siehst auch im Trainingsanzug hübsch aus“, erwiderte Puh voller Überzeugung. „Trainingsanzug hier, Trainingsanzug da, der passt wohl immer und überall“, tobte Luzie und ihre Zöpfe wirbelten wild herum, „am besten ich trage nur noch diesen dämlichen Trainingsanzug, wenn er dir so gut gefällt!“ „Aber Luzie, wir gehen doch campen. Weißt du, das ist Natur pur. Da braucht man keine … was ist das nun schon wieder?“ „Das ist meine Seidenbluse, ich dachte zur Abwechslung könnte ich sie mit der Trainingshose kombinieren, um wenigstens ein klitzekleines bisschen Eleganz in meinen neuen Modestil zu bringen.“ „Keine Seidenbluse! Sofort wieder raus damit aus dem Rucksack. Wir nehmen nur das Nötigste mit“, kommandierte Puh. „Aha“, sagte Luzie nun schnippisch, „zwei neue Unterhosen und wenn’s hochkommt noch ein Paar frische Socken! Und natürlich unseren unvergleichlichen Trainingsanzug, den dürfen wir nicht vergessen. Ich brauche gar nicht erst in deinen Rucksack zu linsen, ich habe den Inhalt sowieso gerade aufgezählt. Du hast wirklich kein Gefühl für Mode!“ „Ich werde dich vom Gegenteil überzeugen, liebe Luzie, warte nur, bis du mich in meinen neuen Badeshorts gesehen hast“, sagte Puh. Luzie hüllte sich in Schweigen und zog die hübsche Stirn kraus. „so nun hätten wir’s endlich“, erklärte der Zwerg dann, „jetzt fehlt nur noch deine Kosmetik und was du sonst noch so brauchst. Aber bitte nur das Allernötigste.“ „Wie soll ich nur mit fünf T-Shirts auskommen“, jammerte Luzie. „Fünf, sagtest du gerade fünf? Waren nicht drei abgemacht?“, hakte Puh nach. „Fünf? Wie komm ich denn auf fünf? Hab ich wirklich fünf gesagt. Das war ein Versehen! Ich meinte natürlich drei“, sagte sie hastig und hoffte das Puh nicht noch mal eine Rucksackkontrolle anordnete. Geschäftig machte sie sich nun daran, ihre Schönheitspflege einzupacken. „Ist der Rucksack klein, den du mir da geborgt hast“, nörgelte Luzie, „wie soll ich da alles reinkriegen?“ „Warte mal, ich könnte dir ja ein paar Tipps geben“, bot sich Puh an. „Nein danke, es geht schon“, sagte Luzie schnell und stopfte ein Schmuckkästchen an die Seite. Zum Glück wurde Puh vom Lärm der Hasenkinder und Eichhörnchen Hüpf in den Zwergengarten gelockt, bevor er Luzie doch noch ein paar unerbetene Ratschläge erteilen konnte.

„Der Wasserball bleibt aufgeblasen“, sagte Schnuffi, „und du trägst ihn bis zum Zeltplatz.“ Und damit drückte er den großen roten Ball seinem Bruder Langöhrchen in die Pfoten. „Das kommt überhaupt nicht in die Tüte“, protestierte der, „wenn ich ihn trage, zieh ich den Stöpsel.“ „Wage es nicht“, schimpfte Schnuffi, „da ist meine ganze Luft von einer Viertelstunde Aufpusten drin!“ Das konnte Langöhrchen nicht beeindrucken. Ungeachtet dessen begann er, sich am Stöpsel zu schaffen zu machen. „Halt“, warf sich nun Spitznäschen, der dritte kleine Hase, dazwischen. „Was fällt dir denn ein“, fuhr ihn Langöhrchen an und ließ den Wasserball fallen. „Mir ist wirklich gerade etwas eingefallen, nämlich, dass Schnuffi vor dem Aufpusten drei Brote mit ordentlich viel Knoblauchbutter gefuttert hat“, sagte Spitznäschen und Langöhrchen wurde blass um die Nasenspitze. Schnuffi grinste sich eins. Das hatte er gut gemacht. Der Wasserball enthielt nun seine mit Knoblauch angereicherte Luft und keiner würde es wagen, sie abzulassen. Und mit dieser ganz besonderen Luft würde er jedes Spiel im Kristallsee gewinnen. Zur Not konnte Schnuffi den Ball ja auf Willys Handwagen verladen. „Was habt ihr denn hier für eine Riesentomate“, lachte Puh und rannte auf die drei Hasenkinder zu. „Das ist unser neuer Wasserball“, riefen sie. „Aber so wollen wir ihn doch nicht mitnehmen“, schmunzelte der Zwerg, „wir lassen die Luft ab, dann können wir ihn viel besser transportieren.“ „Das würde ich an deiner Stelle lieber nicht tun“, sagte Schnuffi und sein Grinsen wurde immer breiter, „da ist nicht nur einfach Luft, sondern Luft mit Knoblaucharoma drin.“ „Und das soll mich stören“, winkte Puh gelassen ab und zog den Stöpsel. Die Hasen warfen sich in Deckung, Willy und Zwitschi flohen auf den Lindenbaum, Kitty presste ihr Gesicht ins frische Gras, Luzie sprang ins Zwergenhaus zurück und Eichhörnchen Hüpf hielt sich die Nase zu. Puh stand wie ein Fels in der Brandung, den gefährlichen Winden trotzend, wacker ankämpfend gegen sämtliche gasförmige Widrigkeiten, die zischend den Wasserball der Hasenkinder verließen. „So, jetzt könnt ihr ihn in euren Rucksack stecken“, sagte der Zwerg und reichte Schnuffi triumphierend den klein gefalteten Wasserball. „Ist er nicht ein Held unser Puh“, flüsterte Willy respektvoll. „Ein echter Überlebenskünstler“, bestätigte Zwitschi, „aber wir können oder besser gesagt müssen uns auch noch beweisen. Warte mal ab, bis du seine neuen Badeshorts siehst. Dann kommt unsere Zeit.“ „Noch schlimmer als die kleine Meerjungfrau?“, erkundigte sich der Kauz und Zwitschi nickte.

„Alles versammelt?“, fragte Puh und die Reisegruppe scharte sich um ihn. Mittlerweile waren auch noch die beiden weißen Tauben Guru und Guri eingetroffen. Nur einer fehlte noch - Paul Kauz. Wo steckte er nur? „Ich hab ihn heute schon mal kurz gesehen“, berichtete Zwitschi, „dann ist er aber noch einmal …“ Die nächsten Worte blieben ihm im Schnabel stecken. Puh würde schon noch rechtzeitig merken, dass Paul inzwischen für reichlich Publikum für die Wassershow des Zwergs gesorgt hatte. Puh sah verwirrt auf Zwitschi, der plötzlich stumm geworden war. „da kommt er ja“, rief Willy begeistert und Puh vergaß wieder, dass er seinen blau gefiederten Mitbewohner zum Weitersprechen auffordern wollte. „Freunde es kann losgehen. Auf, auf zum Zeltplatz. Sicher haben Wuschel und seine Hausgespenster schon alles für uns vorbereitet“, trieb der Zwerg die Reisegesellschaft nun zur Eile an und dann machten sie sich auf den Weg.

2. Teil - Aller Anfang ist schwer

Willy deutete noch einmal mit dem Flügel auf den inzwischen leer geräumten Handwagen und fragte scheinheilig: „Wollen wir den denn nicht mitnehmen? Er könnte noch von großem Nutzen für uns sein.“ „Der Handwagen bleibt hier“, sagte Puh bestimmt. „Aber seht doch mal, was er uns für ungeheure Vorteile bringen könnte …“, probierte es Willy erneut. „Uns?“, lachte Eichhörnchen Hüpf, „du meinst dir. Wir ziehen das Gefährt und irgendwann wird es dann schwerer und schwerer, ein gedämpftes Schnarchen wird sich unter unsere munteren Plaudereien mischen, weil ein Camper namens Willy eine traumhafte Anreise auf vier Rädern dem Fliegen vorzieht.“ „Aber seht doch mal“, versuchte es Willy noch einmal mit dem Mute der Verzweiflung. „Die Karre bleibt hier!“, entschied Puh. „Verflixt und zugefedert noch mal“, brummelte Willy hörbar unzufrieden. War er denn wirklich so leicht durchschaubar geworden? Wie schön wäre es gewesen, sich in den Handwagen zu schmuggeln und sich von Puh bis zum Zeltplatz chauffieren zu lassen. „Also wirklich kein Handwagen? Seid ihr da ganz sicher?“ Einen allerletzten Anlauf mit dem unschuldigsten Augenaufschlag der Welt wollte der Kauz noch nehmen. Ein einstimmiges: „Ja sind wir!“ nahm ihm jede Hoffnung auf eine unbeschwerte Anreise.

„So nun folgt mir mal bis zur alten Eiche auf der Waldwiese. Dort wird dann unser erster Halt sein“, sagte Puh und begann ein flottes Liedchen zu pfeifen. Campingausflüge waren so herrlich entspannend. Der Zwerg freute sich darauf, mit den anderen am Lagerfeuer zu sitzen, im Kristallsee zu baden, eine Nachtwanderung zu machen … Da wurden seine glücklichen Gedanken jäh unterbrochen: „Ich habe einen Stein im Schuh“, beklagte sich Luzie, „wartet mal ich muss ihn rausschütteln.“ „Hab ich dir nicht gesagt, dass es bestimmt besser wäre, wenn du deine Riemchensandalen auf unserer Waldwanderung gegen die blauen Halbschuhe tauschen würdest“, merkte Puh leicht Kritisch an und sah zu Luzie zurück, die stehen geblieben war und ihren linken Schuh ausgezogen hatte. „Die blauen Halbschuhe wären auch nicht besser gewesen“, lächelte sie zaghaft, „in denen lauf ich mir beständig Blasen.“ „Was hast du bloß für unpraktische Schuhe“, seufzte Puh. „Mag sein, dass sie unpraktisch sind, aber wenigstens sehen sie gut aus“, meinte das Wichtelfräulein und schlüpfte in ihre Sandalen zurück. „Wie wäre es, wenn du die Turnschuhe anziehst, die du in deinen Rucksack gepackt hast?“, schlug der Zwerg vor. „Turnschuhe? Jetzt? Und was soll ich dann zu meinem schicken Trainingsanzug tragen, den du mir passend zu jeder Gelegenheit empfohlen hast?“, fragte Luzie mit sauertöpfischer Miene. „Es sind ja deine Füße“, meinte Puh ergeben, „wir können ja auch alle 50 Meter fünf Minuten auf dich warten. Vielleicht kommen wir ja an, wenn das Lagerfeuer aus ist.“ „Hab ich es euch nicht gesagt“, meldete sich Willy nun zu Wort, „der Handwagen wäre gar nicht so übel gewesen. Ich wusste doch, dass er uns von großem Nutzen sein könnte.“ „Ach Willy“, gluckste Zwitschi, „ich glaube nicht, dass neben dir noch ein Plätzchen für unsere Luzie frei gewesen wäre.“ „Kann es weitergehen?“, fragte Kitty ihre Freundin. Das kleine Wichtelfräulein mit der großen Sonnenblume auf dem T-Shirt hopste ungeduldig von einem Fuß auf den anderen. „Ja, ich bin so weit“, sagte Luzie, die die Schnalle ihrer Sandale wieder geschlossen hatte.

Der Hauch des Sommers tänzelte lieblich durch die Wipfel der aromatisch duftenden Tannen, kitzelte die hellgrünen zarten Blättchen der kräftigen Birken und spielte mit den vielfältigen Gräsern, die lustig hin und her wogten. Zwischen dem saftigen Grün lugten lila Glockenblumen, gelbe Ringelblumen und orange Studentenblumen hervor. Ein prächtiger Anblick, wie man ihn nicht schöner auf dem herrlichsten Sommergemälde finden kann. Die Waldbewohner genossen ihn in vollen Zügen. „Können wir hier eine längere Pause einlegen?“, fragten die Hasenkinder und ließen sich neben die große alte Eiche am Rande der Waldwiese fallen. „Wieso eigentlich nicht“, lächelte Puh versonnen, der überhaupt nichts dagegen hatte, diesen Anblick noch ein wenig länger in sich aufzunehmen. „Mir passt die Pause auch ganz gut“, sagte Luzie und werkelte an der Schnalle ihrer rechten Sandale herum. „Ich sag nur Turnschuhe“, seufzte Puh. „Und ich sage Nein“, erwiderte Luzie. „Und Willy sagt gar nichts mehr“, lachte Zwitschi, der bemerkt hatte, dass seinem Kauzenfreund gleich nach der Landung die Augen zugefallen waren. „Würde ich so nicht sagen“, kicherte Hüpf und rollte seinen puscheligen Eichhörnchenschwanz zusammen, „seid mal alle ganz leise und hört genau hin.“ Nun unterbrachen sogar die drei Hasenkinder ihre muntere Diskussion darüber, wie hoch die Sonnenblumen in diesem Jahr noch wachsen würden, und stellten ihre Ohren auf, um besser lauschen zu können. Das gab es doch nicht! Zwischen sanften Schnarchlauten, die Willys Schnabel in regelmäßigen Abständen verließen, konnte man ganz eindeutig: „Heute wollen wir das Ränzlein schnüren“ heraushören. Sofort stimmten die beiden Tauben Guru und Guri in Willys Schlafgesang mit ein und nach und nach auch die anderen Reisenden. Willy ließ sich davon nicht stören. „Wie macht der das bloß?“, fragte Guri interessiert, als das Lied zu Ende war, und schaute Puh erwartungsvoll an. „Ich weiß es nicht, ich weiß es wirklich nicht“, schmunzelte der Zwerg, „seit Jahr und Tag versuche ich dieses Rätsel zu lösen. Es ist einfach vergebliche Liebesmüh.“ Guri verdrehte die Augen, sie war sichtlich unzufrieden mit dieser Antwort. „Sieh es doch mal so, liebe Guri, er macht es einfach, weil er es kann“, piepste Zwitschi. „Ja schon, aber ich würde das auch schrecklich gern mal können“, gurrte die Taube. „Du kannst doch schon ganz gut schnarchen“, warf Guru, der kleine Täuberich ein und kassierte dafür einen wütenden Seitenblick.

„Oh schaut mal, schaut mal!“, rief Schnuffi plötzlich voller Begeisterung aus. „Ich weiß, was du meinst, über uns gehen heute außerordentlich prächtige Schönwetterwölkchen spazieren. Die Große weiße da hinten zum Beispiel sieht aus wie ein herrlich weiches Wattebett, so richtig zum Hineinkuscheln“, erwiderte sein Bruder Langöhrchen entzückt und sah träumerisch in den malerisch blauen Sommerhimmel hinauf. „Ach quatsch Schönwetterwölkchen!“, unterbrach ihn Schnuffi heftig, „seht ihr denn nicht die großen reifen Brombeeren? Die schreien doch förmlich: ‚Iss mich!’.“ Und damit zeigte er aufgeregt mit den Pfötchen fuchtelnd auf die großen Brombeersträucher, die voll köstlicher schwarzer Beeren hingen. Die Wichtelfräulein sprangen sofort auf, Luzie rannte sogar mit nur einer Sandale an den Füßen los. Hüpf jagte mit kleinen verspielten Zickzacksprüngen hinter den Hasen her. Die beiden Tauben aber breiteten ihre Flügel aus und schwebten voller Eleganz zu den Sträuchern hinüber. Brombeeren hin oder her, die Contenance sollte trotzdem gewahrt werden, fanden sie. Paul Kauz hatte sich ebenfalls in Richtung der saftigen kleinen Köstlichkeiten aufgemacht, allerdings mit wilden Flügelschlägen und freudigen „Uhu“-Rufen. Und Zwitschi? Der überholte sie alle. Wie eine kleine blaue Rakete zischte er an ihnen vorbei. Wenn es um sein leibliches Wohl ging, war ihm keine Anstrengung zu groß. Gemütlich trottete Puh hinter ihnen allen her. Es waren weit mehr Beeren an den Sträuchern, als sie verputzen konnten. Nur keine Eile dachte der Zwerg. Aber es gab noch einen unter ihnen, der hatte es noch weniger eilig als Puh. Willy! Der Kauz hatte mit keiner einzigen Feder gezuckt und schlief wie ein Stein. Von Brombeeren träumte er bestenfalls.

„Satt“, erklärte Schnuffi nach einer reichlichen Ernte. „War ja nicht zu überhören“, kritisierte ihn sein Bruder Spitznäschen. „Ich war das aber nicht“, verteidigte sich Schnuffi, der sich keiner Schuld bewusst war. „Seht mich nicht so an“, wehrte Langöhrchen ab, „ich hab auch nicht gerülpst.“ „Schieben wir es doch unserem Willy in die Schuhe“, schlug Schnuffi vor. „Gute Idee“, meinte Langöhrchen nachdenklich, „Wer im Schlaf singen kann, der kann vielleicht auch rülpsen …“ „Häh, hu, was erzählt ihr da für grausige Geschichten“, schreckte Willy hoch, „ich rülpse nie im Schlaf.“ „Wie macht er das nun schon wieder?“, Guri verstand die Welt nicht mehr, „er hat so tief und fest geschlafen und trotzdem hat er mitgekriegt, dass wir ihn den Rülpser unterjubeln wollten.“ „Das bleibt mein Geheimnis“, erklärte Willy und strahlte übers ganze Gesicht. Er liebte es, ein Rätsel zu sein.

„Ach Paul, spiel uns eins auf deiner Mundharmonika, bitte, bitte“, bettelte Hüpf, „das verkürzt uns den Rest des Weges.“ „Wer hat sie denn eigentlich eingesteckt?“, fragte Paul Kauz. „Ich“, meldete sich Luzie und kramte in ihrem Rucksack herum. Ein Kosmetikköfferchen, ein Spiegel, eine Haarbürste, Haarspangen, ein Lippenstift, ein Fläschchen Nagellack kamen zum Vorschein. „Du hast doch gesagt, du packst nur das Nötigste von deinem Beauty-Krimskrams ein“, wunderte sich Puh. „Hab ich doch, ich habe mich wirklich ganz schön eingeschränkt“, gab sie zurück und nachdem noch eine kleinere Schatulle mit Schmuck und ein Maniküreset den Rucksack verlassen hatten, fand Luzie endlich Pauls Mundharmonika. Kitty half ihrer Freundin flink beim Einpacken und dann wurde das zweite Teilstück der Wegstrecke in Angriff genommen.

Paul Kauz nahm die Mundharmonika in den Schnabel und begann zu spielen. Willy hatte sich ein kleines Glöckchen geschnappt, das er im Rhythmus von Pauls Musik im Schnabel schwang. Kitty pfiff auf einem Grashalm und die Hasenkinder wackelten im Takt mit den Ohren. Hüpf rannte schon bald übermütig an einer der dicht beieinanderstehenden Buchen hinauf und flog dann vor Freude laut aufjauchzend von Wipfel zu Wipfel. Puh sah dem munteren Treiben lächelnd zu. Da krabbelte etwas auf seinem Handrücken herum - ein Marienkäfer mit - Puh zählte: eins, zwei, drei, vier, fünf, sechs, sieben Punkten. „He, hört mal kurz zu, ein vorwitziger Siebenpunkt hat sich auf meine Hand gesetzt. Das bringt Glück“, jubelte der Zwerg und wollte gerade zu einem verwegenem Sprung über die nächste Baumwurzel ansetzen. Da lag er auch schon der Länge nach auf dem Waldboden. Aus dem lauten Gelächter der anderen konnte er eine Stimme ganz deutlich heraushören - die von Zwitschi, seinem frechen blau gefiederten Mitbewohner: „He Puh, ich hoffe aber sehr, dass deine Glückssträhne noch lange andauert.“ Kitty, die ihm am nächsten stand, half dem Zwerg wieder auf die Beine: „Sieh mal, hier vorn fließt gleich frisches Wasser, da kannst du dir die Hände waschen“, sagte sie tröstend. „Das nun wiederum spricht eindeutig für meine Glückssträhne“, freute sich Puh, „na Zwitschi, was sagst du jetzt?“ Der kleine Vogel hüllte sich in Schweigen und folgte den anderen zur Quelle. Nachdem Luzie einen großen Stein aus ihrem linken Schuh geschüttelt und Pauls Mundharmonika und Willys Glöckchen, die die beiden beim Lachen verloren hatten, in ihrem Rucksack verstaut hatte, kam auch sie hinter ihnen her. Puh hatte sich unterdessen gesäubert und einen großen Schluck getrunken. Und dabei hatte er sich verschluckt. Hustend und prustend beugte er sich vor und zurück, bis ihm die Hasenkinder abwechselnd auf den Rücken klopften und der Hustenreiz verging. Zeit für Zwitschis nächsten Auftritt: „Na du Glückspilz“, zwitscherte er schadenfroh. „Lass mich bloß zufrieden“, knurrte der Zwerg und ließ seine Hand auf einen Baumstumpf sausen. „Verflixt und zugewichtelt noch mal“, war das Nächste, was er sagte, „ich hab mir einen Splitter eingezogen.“ „Das haben wir gleich“, meinte Luzie, „ein Glück, dass ich das Maniküreset eingepackt habe.“ „Ja, ja“, brummelte der Zwerg. Geschickt zog Luzie den Holzsplitter mit der Pinzette heraus und küsste Puh die Hand an der Stelle, wo sie ihn entfernt hatte. „Vielen Dank, Schwester Luzie“, sagte der Zwerg und strahlte übers ganze Gesicht, „ich wusste doch, dass ich eine Glückssträhne habe.“ „Hat jemand Lust auf Kekse?“, fragte Kitty munter in die Runde. „Schon, aber wo sollen wir die denn hernehmen?“, erwiderte Puh. „Aus meinem Rucksack“, lachte das Wichtelfräulein und holte eine Dose mit goldbraun gebackenen Butterkeksen in Blütenform hervor. Den Kelch der Butterkeksblüten bildete ein Tropfen Erdbeermarmelade. Ein lieblicher Duft strömte von den Keksen zu den Reisenden hinüber und sie machten sich mit großem Appetit darüber her. Ein Schluck klares Quellwasser, das lustig über die weißen Kiesel sprang, rundete die Mahlzeit ab und nun ging es schnurstracks weiter in Richtung Zeltplatz, der bald danach erreicht war.

„Was ist das denn?“, Kitty schlug die Hände vors Gesicht, „wolltet ihr nicht die Zelte aufbauen, lieber Wuschel?“ Ein einziges Zelt stand einsam inmitten von einem Durcheinander aus Zeltstangen, Zeltplanen und Heringen. „Wollten wir ja auch, aber wir sind erst jetzt, kurz bevor ihr eingetroffen seid, dahintergekommen, wie so ein Zeltaufbau funktionieren könnte“, verteidigte sich der Kobold. „Also gut, dann macht mal weiter mit dem, was ihr gerade macht und lasst euch von uns nicht stören. Komm mit Luzie, wir nehmen das grüne Zelt“, entschied Kitty und zog ihre Freundin zum einzig aufgebauten Exemplar hin. „Nicht anfassen, wir haben noch nicht getestet, ob es auch stehen bleibt. Wir waren soeben dabei Hölzchen zu ziehen, weil sich keiner von uns freiwillig dazu bereiterklären wollte, die Standfestigkeit der Konstruktion zu überprüfen!“, schrie Wuschel ihnen nach. Doch Kitty hatte schon den Reißverschluss hochgezogen und war hineingeschlüpft. Ein paar Schritte, sie stieß gegen eine der drei Zeltstangen und schon stürzte das Zelt über ihr zusammen. „Wie konnte das bloß passieren“, keuchte sie, als sie sich unter der Zeltplane hervorgekämpft hatte. „Ich hab doch gesagt, wir sind dahintergekommen, wie so ein Zeltaufbau funktionieren könnte, nicht wie er funktioniert“, versuchte sich Wuschel zu rechtfertigen. „Gegen dieses Zelt wird ja jedes Kartenhaus zu einer wahren Festung“, meinte Kitty und besah sich die Sache genau. „Wenn ich mich nicht völlig irre, habt ihr die drei Zeltstangen einfach nur lose aneinandergestellt, anstatt sie miteinander zu verbinden“, schlussfolgerte sie nach ein paar Minuten. „Ach deshalb sind die lustigen bunten Schlaufen an den Stangen dran“, Gruseli fiel es wie Schuppen von den Augen. „Ich habe es doch gleich gewusst, die Schlaufen wurden dort nicht umsonst angebracht“, warf nun Wuschel ein und baute sich herausfordernd vor seinen spukenden Hausgenossen auf, die Hände in die Hüften gestemmt. „Wer von uns hat denn gesagt, dass man die komischen bunten Dinger für eine fachgerechte Montage ganz bestimmt nicht braucht und deshalb ruhig an den Zeltstangen herumbaumeln lassen kann“, zischte Spuki und Wuschel wurde rot, so peinlich war ihm die vertrackte Situation.

Kitty ergriff nun die Initiative. Es wurde zeit, dass in diese Männerwirtschaft endlich mal eine weibliche Hand etwas Ordnung brachte. Flugs Schnappte sie sich die drei Zeltstangen. Im Nu hatte sie sie miteinander verknüpft. Dann zog sie die Zeltplane über das Gestell und befestigte sie gut. Als Nächstes spannte sie das Zelt und zu guter Letzt steckte sie die Heringe durch die dafür vorgesehenen Metallringe und klopfte sie im Boden fest. Nach einer Viertelstunde stand ein Zelt - ganz in Rosa, wie sie es mochte. „Seht her Jungs, so packt man das an“, sagte sie zufrieden lächelnd. Luzie hatte ihr interessiert zugesehen und genau so flugs wie sie ein lila Zelt aufgebaut: „Das ist für euch Jungs“, lachte sie, „Ohne meine Hilfe müsstet ihr wahrscheinlich im Freien übernachten.“ Das wollte sich Puh nicht bieten lassen und Wuschel schon gar nicht. Die beiden Wichtelfräulein hatten ihren Ehrgeiz angestachelt und der Stachel saß tief. Wie war das noch mal? Die Zeltstangen durch die Schlaufen oder war es doch eher umgekehrt? Ziemlich planlos, aber immerhin mit unbändigem Enthusiasmus machten sich die beiden Outdoor-Wichtel über das gelbe Zelt her. Sollten doch die Hasenkinder in diesem lila Ding da schlafen. Echte Kerle wie sie würden doch wohl ihr eigenes Nachtlager aufschlagen können. Die Zeit verstrich. Luzie und Kitty hatten unterdessen das grüne Zelt für die beiden Gespenster aufgerichtet und beäugten belustigt, wie Wuschel verzweifelt mit den Schnüren des ominösen gelben Zeltes rang. „Ich will auch im Zelt schlafen“, meldete sich nun Willy Kauz zu Wort. „Was bist denn du für ein Naturfreund?“, lachte Zwitschi, „schläfst im Zelt, wo hier doch jede Menge Bäume stehen.“ „Bäume?“, Willy war erschüttert, „wie unzivilisiert ist das denn?“ Kitty hatte es gehört und es gab da ja noch ein oranges Zelt, das eigentlich keiner brauchte, denn Eichhörnchen Hüpf wollte nur zu gern bei den Hasen schlafen. Schließlich hatten sie ein Kartenspiel dabei und es ging doch nichts über ein paar Runden Mau-Mau zu viert beim Schein einer Taschenlampe. Und so bauten die beiden Wichtelfräulein auch noch dieses Zelt auf. „Sagt mal Jungs“, kicherte Luzie, „während wir vier Zelte aufgestellt haben, kämpft ihr immer noch mit dem einen. Wie kommt das denn?“ „Na ja so ein Zelt ist rein bautechnisch betrachtet eine äußerst komplizierte Sache, der Aufbau eines solchen Objektes erfordert detaillierte Planung, einen wachen Verstand und ein großes Maß an Präzision. Jeder Schritt will genau überlegt sein“, erklärte Wuschel. „Und außerdem scheint das gelbe Zelt hier besonders knifflig in seiner Konstruktion zu sein“, mutmaßte Puh, „da darf man nichts überstürzen.“ Luzie hörte gar nicht richtig hin, während die beiden ihr noch erklärten, wie technisch anspruchsvoll eine solche Aufgabe ist, klopfte sie den letzten Hering in den Erdboden. „So fertig“, grinste sie. Mit vor Staunen aufgerissenen Mündern standen Puh und Wuschel neben ihr und dem aufgerichteten Zelt. Na ja, vielleicht konnten sie sich ja noch beweisen. Es galt ja noch das Lagerfeuer und den Propangaskocher in Gang zu bringen.

Als die Abenddämmerung über dem Zeltplatz Einzug hielt, saßen alle Camper zufrieden um ein gemütliches Lagerfeuer. Die Holzscheite knisterten leise unter den züngelnden Flammen und kleine Funken stoben lustig auseinander und tanzten einen flackernden Reigen. „Na wie haben wir das hingekriegt?“, fragte Puh und sah Luzie erwartungsvoll an. „Ihr? Haben nicht die Hasen das Feuer angezündet?“, fragte sie zurück. „Im Prinzip schon, aber unter unserer Aufsicht“, erklärte Wuschel stolz. „Aber gekocht habt ihr wirklich gut“, lobte Kitty die beiden Naturwichtel und gabelte ein paar lange Spaghetti aus ihrem Schälchen. „Das würde ich so nicht sagen“, meldete sich Gruseli zu Wort, „die Soße ist aus der Dose.“ „Bist du ruhig jetzt“, puffte ihn Spuki in die Seite, „wir haben Wuschel doch versprochen, dass wir das nicht verraten.“ „Oje“, seufzte Gruseli, „das war’s wohl mit unseren neuen Kuscheldecken in orange.“ Wuschel nickte. „Aber köstlich sind die Spaghetti allemal“, lobte Zwitschi und schwang eine der langen Nudeln in seinem Schnabel hin und her. „Ich wusste es“, beklagte sich Willy Kauz, „ich hätte wenigstens die Servietten mitnehmen sollen.“ Und damit sah er missmutig an seinem von der Tomatensoße rot gesprenkelten Gefieder herunter. Auch an einem vorwurfsvollen Blick in Puhs Richtung ließ er es nicht fehlen. „Schon vergessen Willy“, fragte Paul, „wir sind doch auf dem Hinweg an einer Quelle vorbeigekommen. Also bloß keine Aufregung. Wir suchen sie nach dem Essen noch einmal auf und dort können wir unsere Federn putzen.“ Willy war einverstanden und zog einen langen Käsefaden in seinen aufgesperrten Schnabel. „Köstlich, einfach köstlich“, schmatzte er.

„Du Kitty“, flüsterte Luzie am späten Abend, „Puh hat mir noch gar nicht gesagt, dass ich gut aussehe. Dabei hab ich mich doch extra für ihn in Schale geschmissen.“ Kitty schaute sie verwirrt an. In Schale? Luzie trug doch nur ihren hellgelben Trainingsanzug mit der großen dunkelblauen Hortensienblüte auf der Brust. Fürs Camping war sie perfekt angezogen, aber von in Schale geschmissen, konnte man wirklich nicht sprechen. Paul hatte Luzies Worte erlauscht und flüsterte sie Willy ins Kauzenohr. Der weihte Zwitschi ein und der wiederum Puh. Der Zwerg wartete eine Weile, sah versonnen in die Glut, schenkte Luzie dann ein Lächeln und sagte: „Luzie, weißt du eigentlich, wie toll dein Trainingsanzug aussieht. Kein Abendkleid könnte ihn in seiner Eleganz toppen.“ Nun sah Kitty noch verwirrter drein und Luzie schmunzelte: „Was für eine Mode-Ikone mein lieber Puh doch ist.“ „Verflixt und zugefedert noch mal“, unterbrach Zwitschi die Kleiderdebatte, er hatte ganz andere Sorgen: „Könnte mal einer von euch die Mücken hier vertreiben?“ „Was schaut ihr alle auf mich“, beschwerte sich Paul Kauz, „ich bin satt von den vielen Spaghetti und brauche keinen Mückennachschlag.“ „Ich schon gar nicht“, stimmte Willy mit ein, „außerdem bin ich überhaupt nicht gewillt etwas auszubügeln, was Puh zerknittert hat.“ „Bitte was?“, der Zwerg verstand seinen Kauzenfreund nicht. „Wer hat mir denn verboten, die große gelbe Duftkerze mitzunehmen? Ihr Zitrusduft hätte die Biester sicher ferngehalten.“ Kitty lachte lauthals los und Wuschel fiel mit ein. Dann: „Verflixt und zugewichtelt noch mal, jetzt hab ich so ein Biest verschluckt“, schrien die beiden fast gleichzeitig. „Dann lacht mal hübsch weiter“, feixte Zwitschi in sich rein, „und unser Mückenproblem erledigt sich von selbst.“ „Wir könnten es doch ebenso gut mit Singen probieren“, schlug Spuki vor, „vielleicht vertreiben wir sie ja damit.“ „Wenn ich an Wuschel denke, wie der singt, wenn er in der Badewanne sitzt, hege ich keinerlei Zweifel“, sagte Gruseli. „Da habt ihr Puh noch nicht gehört“, meldete sich Zwitschi zu Wort und Willy nickte heftig. „Das wird sich jetzt ja ändern“, meinte Gruseli und holte die Gitarren aus dem Zelt. Und so saßen sie bis spät in die Nacht rund um das Feuer und sangen Lieder. Paul Kauz gab ein paar Solostücke auf seiner Mundharmonika zum Besten und die Hasenkinder vergnügten sich beim Limbotanz. „Ach lasst mich auch mal probieren“, meinte Puh, der ihnen voller Aufregung zugesehen hatte. So ein lockerer Limboschwung unter dem Ast durch, der den Hasen als Limbostange diente, würde Luzie bestimmt beeindrucken. „Denk an deine Glückssträhne“, warnte ihn Zwitschi noch, aber der Zwerg befand sich schon in voller Fahrt und war nicht mehr aufzuhalten. Er beugte den Rücken weit zurück, wiegte sich aufreizend lässig in den Hüften, federte geschmeidig in den Knien und sein Koboldfreund Wuschel feuerte ihn an: „Gib alles Puh, zeig, was du drauf hast.“ Und tatsächlich, schon fast war er unter der von Schnuffi und Langöhrchen gehaltenen Stange hindurchgetänzelt, da: „Aua, mein Rücken!“ Und mit diesem Aufschrei ließ er sich ins Gras fallen. Die Sterne über ihm schienen sich köstlich zu amüsieren. Sie strahlten nämlich noch heller als sonst. Und Puh strahlte gequält zurück.

3. Teil - Später wird’s auch nicht wirklich leichter

Die Walduhr schlug von fern zwei Stunden nach Mitternacht. Die Camper waren inzwischen längst in ihren Zelten verschwunden. Zwitschi, Paul Kauz und die beiden Tauben Guri und Guru hatten sich auf einer großen Linde niedergelassen und träumten süß, die Köpfchen unter die Flügel gesteckt. Es war herrlich still. Nur im gelben Zelt, wo Puh und Wuschel nächtigten, wurden größere Holzvorräte für den kommenden Winter zersägt, vielleicht reichten sie sogar für die nächsten beiden Winter. Als der silberne Mond auf den Zeltplatz hinabsah und alles so friedlich fand, fielen ihm auch die Augen zu und so bemerkte er nicht, dass sich dicke Regenwolken vor ihm aufbauten und ihm den Platz am Nachthimmel streitig machten. Die Schlafenden bemerkten es zunächst auch nicht. Doch dann sprangen die ersten kleinen Regentropfen aus den dicken Wolken heraus und purzelten kopfüber in die Tiefe. Im Fallen führten sie die wildesten Tänze auf, bis sie auf einem Blättchen, einem Grashalm, einem Stein und die mutigsten von ihnen sogar auf einem Zwitschi Platz nahmen. „Verflixt und zugefedert noch mal“, schreckte der kleine blaue Vogel hoch, „wer wagt es, mich aus meinen schokoladigen Träumen zu holen und mich davon abzuhalten, Puh auch noch die letzte Trüffelpraline wegzufressen?“ Ein dicker Regentropfen kullerte auf seinem Schnabel herum und ein paar kleinere setzten sich in sein weiches Gefieder. „Ach ihr frechen nassen Lümmel seid das“, schimpfte er mit den Regentropfen und schüttelte sich. Vielleicht war das Übernachten im Freien doch nicht ganz das Richtige für ihn. Offenbar war Zwitschi zu sehr an sein Schlafkörbchen im Zwergenhaus gewöhnt und nicht in der Lage den Naturgewalten zu trotzen. Also flog er zu den Zelten hinunter. Vielleicht konnte er ja dort einen Unterschlupf für den Rest der Nacht finden. Wie wäre es bei Puh und Wuschel? Nein, unmöglich. Zwitschi beantwortete sich die Frage selbst. Die beiden Wichtel schnarchten ja so laut, dass die gelbe Zeltplane bebte. Vielleicht sollte er es einmal bei Luzie und Kitty im rosa Zelt probieren? Auf keinen Fall. Da war Zwitschi ganz Kavalier. Es gehörte sich nicht die beiden Wichtelfräulein so spät in der Nacht aus ihren Schlafsäcken zu holen. Er könnte ja mal bei den Hasenkindern nachfragen. Aber da war doch was? Zwitschi hielt inne. Ach ja Klar, bei den drei Langohren übernachtete Eichhörnchen Hüpf. Zu fünft in diesem Zelt? Da konnte Zwitschi ja gleich in einer Sardinenbüchse schlafen. Jetzt blieben noch die Gespenster Spuki und Gruseli. Das war auch keine Alternative, womöglich spukten die beiden die ganze Zeit um ihn herum. Nun, es gab da ja noch das orange Zelt, wo sein Kauzenfreund Willy schlief. Vielleicht sollte er ihn um Asyl bitten. Bei diesem Gedanken sträubten sich Zwitschi alle Federn. Hatte er Willy nicht ausgelacht, weil dieser in einem Zelt schlafen wollte, anstatt in der freien Natur. Gewiss Willy würde ihn hereinlassen, aber der Spott seines Kauzenfreundes war ihm gewiss. Dann doch lieber ertrinken, dachte Zwitschi und flog in die Äste der Linde zurück. Hatte der Regen nicht schon ein bisschen nachgelassen? Mit Sicherheit! Es war nur ein kurzer Schauer gewesen. Zwitschi hatte sich ganz umsonst aufgeregt. Also, Augen zu und weiterschlafen. Just in diesem Augenblick öffnete der Himmel seine Schleusen. Es begann wie aus Eimern zu schütten und nun wurden auch die beiden Tauben und Paul wach. „Ich liebe das Leben in der rauen Natur“, meinte Paul grinsend, „aber nicht, wenn es regnet.“ „Versuchen wir Willy wach zu kriegen, bei ihm im Zelt ist Platz für uns alle“, schlug Guru vor und Guri nickte eifrig. „Gute Idee“, meinte Paul Kauz und im Anbetracht der Regenmengen, die sich über ihn ergossen, vergaß auch Zwitschi seinen Stolz. Und so stürmten sie gemeinsam zu Willys Zelt. Nachdem sie kurze Zeit vergeblich versucht hatten, Willy mit lautem Rufen und Schnabelklopfen wachzukriegen, zog Paul einfach den Reißverschluss auf. Blindlings versuchte er sich ins Trockene zu retten und lag schon nach dem ersten Schritt der Länge nach auf der Wiese vor dem Zelt. „Paul, lieg nicht so faul hier rum“, schimpfte Guri, „mach dich rein ins Zelt, damit wir auch bald im Trockenen sind.“ „Hab’s ja versucht“, gab Paul zurück und erhob sich, wobei er seine nassen Federn schüttelte, „aber Willy hat da irgendwas vor den Eingang gelegt.“ „Das ist nicht irgendwas“, erklärte Zwitschi, der die Lage inzwischen gepeilt hatte, „das ist Willy selber.“ Also flogen die vier gefiederten Eindringlinge kurzerhand über den schlafenden Kauz hinweg und verteilten sich im Zelt. „Wir müssen den Reißverschluss zumachen“, sagte Paul und zog mit dem Schnabel daran. Als der Reißverschluss auf Willys Höhe unten war, ging es nicht mehr weiter. „Wir müssen Willy wachrütteln“, schlug Guri vor, „wenn wir das Zelt nicht zuziehen, wird er noch ganz nass. Und wir kriegen es nicht zu, wenn er den Eingang blockiert.“ Sie zupften und zerrten an Willy herum - ohne Erfolg. Zwitschi sagte: „Wir müssen noch einmal vor das Zelt, dann können wir ihn ein Stückchen weiter hineinschieben.“ Und so ging es für die Vier wieder hinaus in den Regen. Nach einigen Mühen hatten sie Willy vom Eingang ein bisschen weggeschoben und waren zurück ins Zelt geflogen. Dann konnten sie endlich den Reißverschluss herunterziehen. Der Kauz bekam von all dem nichts mit und dass seine Federn von dem herabprasselnden Regen durchnässt worden waren, schien ihn auch nicht zu stören.

Die Morgensonne beschien den Zeltplatz und schleckte die glitzernden Regentropfen von den Gräsern. Die Hasenkinder und Hüpf waren früh aufgestanden und machten vor ihrem Zelt gemeinsam Frühsport. Die Gespenster Spuki und Gruseli hatten den Frühstückstisch einladend gedeckt, auf dessen Mitte eine riesige Schüssel Obstsalat und ein Korb mit frisch gebackenem Dinkelbrot standen. Die Gläser waren mit frisch gepresstem Orangensaft gefüllt und an jedem Teller stand ein Schälchen Vanillejoghurt. Langsam zog sich der Reißverschluss des rosa Zeltes auf und gähnend wühlten sich die beiden Wichtelfräulein daraus hervor. „Hat es heute Nacht etwa geregnet?“, fragte Kitty und sah ungläubig auf das noch immer feuchte Gras. „Scheint so“, sagte Luzie und streckte sich genüsslich, bis sie ein Wadenkrampf ereilte. „Guten Morgen“, begrüßten die Hasenkinder die beiden Wichtelfräulein und luden sie zur Frühgymnastik ein. „Ich bin dabei!“, rief Kitty begeistert und rannte zum lila Zelt hinüber. „Und was ist mit dir Luzie? Die Massage kommt doch eigentlich nach dem Sport, vor dem Sport solltest du dich erwärmen“, sagte Langöhrchen, der gesehen hatte, wie Luzie mit schmerzverzerrtem Gesicht ihre gepeinigte Wade massierte. „Ich verzichte auf den Frühsport“, sagte sie gequält, „ein Wadenkrampf am frühen Morgen reicht völlig aus.“ Jetzt ebbte auch das Schnarchen im gelben Zelt ab und Puh und Wuschel steckten ihre Nasen in die laue Morgenluft. „Ein bisschen Frühsport könnte euch beiden auch nicht schaden“, lud Hüpf die beiden Wichtel fröhlich lachend ein, „oder bist du noch zu mitgenommen von deinem gestrigen Limbo, lieber Puh?“ „So ein Quatsch! Ich und mitgenommen. Ich bin bereits wieder topfit“, sagte Puh im Brustton der Überzeugung und warf sich ins Gras, um mit den ersten Sit-ups zu beginnen. „Halt Puh“, rief Langöhrchen besorgt, „du musst dich doch erst aufwärmen.“ „Ach quatsch Aufwärmen! Ein austrainierter Sportsmann wie ich braucht eure lächerlichen Aufwärmübungen nicht, der ist schon nach dem Aufstehen genügend erwärmt für die ersten Übungen. Schaut her: und eins, und zwei, und drei, und … verflixt, ich glaube ich hab mir einen Bauchmuskel gezerrt.“ Und mit diesen Worten ließ sich Puh auf den Rücken fallen. „Da bin ich ja noch rechtzeitig wach geworden“, konnte er eine muntere Vogelstimme neben sich vernehmen. Der Zwerg biss sich auf die Unterlippe und quälte sich auf die Füße. Jetzt bloß nichts anmerken lassen. „Ist nicht weiter schlimm“, lächelte er gequält und schleppte sich an den Frühstückstisch. Luzie hinkte hinterher und setzte sich neben ihn. „Sind wir nicht ein schönes Paar?“, schmunzelte sie und gab ihm einen Kuss.

Träge verließ nun auch Willy das orange Zelt: „Komisch“, sagte er nachdenklich, „ich hab doch eigentlich im Zelt geschlafen, woher kommen bloß meine nassen Federn?“ „Das ist ganz einfach zu erklären“, lachte Zwitschi, „als wir vor dem großen Regen zu dir geflüchtet sind, haben wir dich nicht wachgekriegt und bis wir dich vom Zelteingang so weit entfernt umgebettet hatten, dass wir den Reißverschluss zuziehen konnten, ist ganz schön viel Zeit vergangen.“ „Das stimmt“, bestätigte Paul, „du hast kein bisschen mitgeholfen und schwer warst du wie ein Mehlsack.“ „Erstaunlich, dass solche Abenteurer wie ihr noch nicht mal dem ersten Regenschauer getrotzt haben“, grinste Willy und schaute seine vier gefiederten Freunde forschend an. „Aber immerhin haben wir’s wenigstens versucht“, erwiderte Zwitschi. „Und beim Versuch ist es dann geblieben“, grinste der Kauz.

Als sich Willy an den Frühstückstisch setzte, stellte er enttäuscht fest: „Orangensaft? Wieso Orangensaft! Ich nehme lieber einen Milchshake.“ „Milchshakes stehen nicht auf unserer Getränkekarte“, informierte ihn Gruseli. „Ein schöner Saftladen ist das hier“, beschwerte sich Willy. „Wo sollen wir denn hier draußen einen Milchshake hernehmen?“, fragte Puh lachend. „Hast du denn den Mixer nicht dabei?“ Willy war fassungslos. Hier draußen in der Wildnis kam man noch nicht einmal seinen mindesten Ansprüchen nach. „Und wo hätten wir den anstecken sollen?“, fragte Puh gespannt, „hier gibt es doch keinen Strom.“ „Und wie hast du dann den Herd angekriegt?“, jetzt hatte Willy den Zwerg in die Enge getrieben. Für Nudeln und Tomatensoße war genug Strom da, aber für seinen Milchshake gab es keinen. „Der Kocher läuft mit Propangas“, erklärte Puh ruhig. „Also gut. Dann kannst du dir schon mal gewiss sein, dass ich nächstes Jahr nicht wieder mit zum Zelten komme, es sei denn, es gibt bis dahin einen Propangasmixer.“ Puh lachte und auch Wuschel, der ihnen interessiert zugehört hatte, musste kichern. „Ein Glas Milch kann ich dir aber anbieten“, sagte Gruseli und stellte ein Glas vor Willy hin. „Ach was Milch“, beschwerte der sich, „Milch ist doch kein Milchshake.“ „Dann pass mal gut auf“, sagte Wuschel und seine Augen begannen zu funkeln, er legte den linken Zeigefinger auf seine Nasenwurzel und fixierte Willys Milchglas. Ein kleiner Sturm tobte nun darin und im Handumdrehen war der Milchshake bereitet. „Welcher Geschmack wird gewünscht?“, fragte Wuschel. „Das kannst du auch“, war Willy verblüfft. „Aber natürlich“, sagte der kleine Kobold im Brustton der Überzeugung. „Dann Vanille“, erwiderte der Kauz. „Eine meiner leichtesten Übungen“, meinte Wuschel und flüsterte einen Koboldspruch. In Willys Milchglas stürmte es erneut und dann färbte sich die Milch rosa. „Rosa Vanille?“, wunderte sich der Kauz und schnüffelte daran, „Wuschel, das ist Erdbeer.“ „Wenn du den nicht willst, dann nehm’ ich ihn“, sagte Schnuffi und zog das Glas zu sich heran. Gruseli brachte eilfertig ein zweites Glas. „Aufgepasst“, verkündete Wuschel und am Ende stand ein brauner Milchshake vor Willy. „Schoko“, strahlte Hüpf und griff nach dem Glas, „oder wolltest du den?“ Der Kauz schüttelte heftig den Kopf. Gruseli servierte Glas Nummer drei. „Ich versteh das nicht, wenn ich Vanille sage, wird es Erdbeer, wenn ich Erdbeer sage wird es Schokolade, nun sag ich mal Schokolade.“ Und schon tobte es erneut im Milchglas und die Milch färbte sich zart orange. „Maracuja“, stellte Willy fest und verzog angewidert das Gesicht. „Meins“, sagte Spitznäschen und warf sich auf das Glas, bevor es ihm Langöhrchen wegschnappen konnte. „Ich sehe schon, Maracuja ist beliebt“, lachte Wuschel und ließ sich ein viertes Glas bringen. „nicht bei mir!“, motzte Willy hörbar unzufrieden mit dem Service. Kobold Wuschel schenkte ihm keine Beachtung und legte erneut seinen Zeigefinger auf die Nasenwurzel. Es schäumte und brauste und einen Koboldspruch später hatte auch Langöhrchen seine Maracujamilch. „Das hast du aber toll gemacht“, lobten ihn die Hasen und das Eichhörnchen. „Ja wirklich ganz toll“, war Willy verbittert, „ich bestelle einen Milchshake und am Ende kriegt außer mir jeder einen.“ „Ich könnte es ja mal mit Kirsche probieren“, überlegte Wuschel. „Lass mal“, sagte Willy, „einen Bananenmilchshake will ich auch nicht.“ „Wie kommst du auf Banane?“, fragte Wuschel. „Nur so, es könnte auch Pfirsich werden. Aber auf keinen Fall wird es Vanille. Das sagt mir mein Gefühl.“ Doch Wuschel ließ sich nicht abhalten: „Gruseli, bitte ein fünftes Glas Milch.“ „Jetzt ist bestimmt die Milch ausgegangen“, murmelte Willy. Doch er hatte sich geirrt. Der Sturm tobte durch das Glas. Der Milchshake war bereitet und nun flüsterte Wuschel noch einmal den Koboldspruch. Abermals stürmte es im Milchglas und es verfärbte sich leicht gelb. „Ich hab’s doch gewusst“, beklagte sich der Kauz, „es ist Banane.“ „Würdest du freundlicherweise erst mal dran riechen, bevor du dich beschwerst“, erkundigte sich Wuschel. „Wenn du unbedingt darauf bestehst“, knurrte der Kauz und senkte seinen Schnabel zum Glas, „ich weiß jetzt schon, dass es …“ Er schnupperte: „Vanille ist!“ Willy strahlte. Hocherfreut tauchte er seinen Schnabel in die schäumende Köstlichkeit.

Die Hasenkinder und Hüpf räumten den Frühstückstisch ab und Luzie und Kitty kümmerten sich um den Abwasch. Puh half den beiden. Wuschel und seine Hausgespenster aber, verschwanden unter dem Vorwand, sie hätten etwas Wichtiges zu tun.

„Wie gerne würde ich jetzt ein bisschen in der Sonne sitzen und ein paar Seiten lesen“, meinte Kitty nach dem Abwaschen. „Kein Problem“, sagte Wuschel stolz, „als ob ich es geahnt hätte. Gerade haben die Gespenster und ich ein paar Liegestühle aufgestellt.“ „Das klingt wunderbar“, strahlte Kitty, hakte sich bei Wuschel unter und ließ sich zu der Sitzgruppe führen. Interessiert nahm sie die bunt gemusterten Sitzpolster in Augenschein. „Seid ihr sicher, dass die Stühle so richtig aufgestellt sind?“, fragte sie ahnungsvoll. „Aber liebste Kitty, selbstverständlich sind wir sicher. Wir werden doch wohl einen Liegestuhl aufstellen können“, warf sich Wuschel in die Brust. „Die Zelte habt ihr auch schon nicht aufstellen können“, sagte sie bedächtig. „Nun trau uns doch wenigstens das hier zu“, seufzte er. „Findest du nicht, dass sie ein wenig auf halb Acht hängen“, grübelte Kitty noch immer. „Finde ich nicht“, erwiderte Wuschel schon beinahe ein wenig beleidigt, „pass auf, ich werde mich jetzt vor deinen Augen in einen der Stühle fallen lassen und du darfst dir aussuchen, in welchen.“ „Warte mal, bevor ich mich entscheide, möchte ich zu bedenken geben, dass deine Hausgespenster gemütlich auf der Bank dort drüben sitzen. Ist das nicht ein bisschen merkwürdig?“ „Was soll daran merkwürdig sein? Ich sage dir, die Liegestühle stehen alle wie eine Eins und nun entscheide dich endlich für einen, damit ich es dir beweisen kann.“ „Also schön, dann nehmen wir den da mit dem Sitzpolster, auf dem die orangen Hibiskusblüten prangen. Der sieht noch am stabilsten aus.“ „Die sehen alle gleich stabil aus, aber wenn du meinst“, und Wuschel ließ sich bei diesen Worten in den Stuhl fallen. Der Stuhl klappte zusammen und fiel mit Wuschel rücklings auf die Wiese. „Aha, so steht also eine Eins“, lachte Kitty. „Musstest du ausgerechnet den nehmen, den Gruseli aufgestellt hat?“, keuchte Wuschel und kroch unter dem Stuhl hervor. „Ich denke die sind alle gleich stabil“, amüsierte sich Kitty. „Wenn du den hier genommen hättest, den mit den schönen roten Mohnblumen, wäre das alles nicht passiert, denn den hat dein Wuschel persönlich aufgestellt. Pass gut auf!“ „Aha“, sagte Kitty nur und zuckte mit den Schultern. Als ob das einen Unterschied machte. Für Wuschel offenbar schon, denn der ließ sich prompt hineinfallen. Das Ergebnis war das gleiche. Der Stuhl klappte zusammen und fiel mit Wuschel nach hinten um. Kitty lachte. „Deine Demonstration ist wirklich sehr anschaulich und ich habe verstanden, was du mir damit sagen willst: ein von dir aufgestellter Liegestuhl heißt Liegestuhl, weil man sofort zum Erliegen kommt, sobald man sich hineinsetzt.“ Und damit winkte sie ab, suchte sich den Stuhl mit den weißen Rosenranken aus und versuchte ihn aufzustellen. „Verflixt noch mal, das kann doch nicht so schwer sein“, murmelte sie und dann etwas lauter, „jetzt hab ich mir das Ding auch noch auf den Fuß gestellt.“ Drei eingeklemmte Finger später trat Puh hinter sie. „Darf ich helfen?“, fragte er und Kitty überließ ihm erleichtert das Feld. „so das war’s“, sagte er nach ein paar Augenblicken, „bitte Platz zu nehmen junge Dame.“ Und galant nahm er ihre Hand und geleitete sie zu ihrem Platz. „Das gibt es doch nicht“, staunte Wuschel, „der Stuhl ist ja gar nicht zusammengebrochen.“ „Soll ich die anderen Liegestühle auch mal ordentlich hinstellen?“, erkundigte sich Puh. „Das ist nicht nötig, ich mach das schon. Die Gespenster haben da wieder mal gepfuscht“, brummelte Wuschel. Und so ging Puh davon und Wuschel werkelte noch ein wenig an den anderen Stühlen herum. „so, das müsste es gewesen sein“, sagte er dann. „Willst du denn nicht noch mal einen der Stühle ausprobieren?“, fragte Kitty. „Nicht nötig, ein geschultes Auge sieht sofort, dass sie jetzt ordentlich dastehen.“ „So wie eine Eins?“, lachte Kitty. Aber sie kümmerte sich nicht weiter darum. Sie hatte ja ihren Platz und anscheinend wollte außer ihr ohnehin keiner in der Sonne sitzen und ausspannen. Und so vertiefte sie sich in ihr Buch.

„Meine schönen Federn könnten ruhig noch ein wenig trocknen“, sagte Willy und beschaute sich kritisch. „Dann flieg doch hinüber zu den Liegestühlen, die Wuschel gerade aufgestellt hat“, empfahl Puh, „dort ist ein schönes sonniges Plätzchen.“ „Das lässt sich hören“, strahlte der Kauz und flog zu den bunten Stühlen hinüber. Er umkreiste die Stuhlgruppe ein paar Mal und wählte dann den Stuhl mit den lila blühenden Malven. Und in diesen floralen Sommertraum ließ er sich hineinsinken. Kitty schreckte von ihrem Buch hoch, denn neben ihr hatte es vernehmlich gekracht. Was war das? Einer der Stühle war zusammengebrochen. Und dazwischen lag Willy Kauz - bewegungslos und mit fest geschlossenen Augen. „Willy ist dir was passiert? Geht es dir gut?“, fragte Kitty voller Sorge. Doch dann sah sie, wie sich Willys Brust regelmäßig hob und senkte und bald schon hörte sie ein zufriedenes Schnarchen. Vorsichtig befreite ihn das Wichtelfräulein aus seiner misslichen Lage, von der Willy nichts mitbekam. Dann lief sie zu den Zelten und holte Puh, der Willys Stuhl mit den lila Malven ordentlich hinstellte. Zusammen setzten sie den noch immer schlafenden Kauz hinein und danach stellte Puh die anderen Stühle ebenfalls ordentlich auf.

4. Teil - Und nun noch das dicke Ende

Der Kristallsee lag zwischen hohen Schatten spendenden Bäumen versteckt. Sein Wasser war so klar, dass man den weißen feinen Sand auf dem Grund blitzen sehen konnte. Die drei Hasenkinder und Hüpf hatten sich den Wasserball geschnappt und waren zum Ufer des Sees gelaufen. „Du bläst die Murmel auf“, sagte Langöhrchen und warf Schnuffi das zusammengeknautschte rote Gummiding zu. „Vergiss es, wer bläst, hat schon verloren, weil ihm nachher beim Spiel die Puste fehlt.“ Und damit warf er es Spitznäschen vor die Füße. „Du denkst doch nicht, dass ich meine kostbare Luft fürs Aufblasen verschwende! Soll Hüpf es doch machen!“ Und schon war der Ball beim Eichhörnchen gelandet. Doch Hüpf verschränkte nur die Vorderpfoten und drehte sich weg. „Da kommt ja Puh“, rief er und winkte den Zwerg heran. Puh kam zu ihnen. „Kann ich euch helfen?“, erkundigte er sich. Die Hasenkinder zeigten auf ihren roten Wasserball. „Ach so, eure Schrumpftomate soll ich aufblasen. Na Moment mal, ich habe zuvor noch etwas zu erledigen.“ Und dann nahm er sein Kuschelhandtuch und legte es am schönsten Platz auf der Liegewiese aus. „So, der ist für mich reserviert“, erklärte er und widmete sich dem Wasserball. Die Hasenkinder und Hüpf honorierten seine Mühen mit großem Jubel. Endlich konnte der Spaß im Wasser beginnen. Puh verbeugte sich knapp und seine Lippen umspielte dabei ein Siegerlächeln. Als er zu seinem Handtuch zurückkam, saß da etwas kleines Blaues und steckte seinen frechen Schnabel in die Luft. „Zwitschi!“, entfuhr es Puh. „Ach komm schon, das Badetuch ist groß genug für uns beide“, sagte der kleine blaue Vogel und sah Puh treuherzig an. „Du hast ja recht“, stimmte ihm der Zwerg zu und setzte sich hin, um seine Schuhe auszuziehen. „He, du nimmst mir die schöne Aussicht auf den Kristallsee“, piepste es hinter seinem Rücken. „Dann setz dich doch vor mich aufs Handtuch“, schlug Puh vor und Zwitschi folgte der Aufforderung. „Das ist auch nicht das Wahre“, beschwerte er sich, „jetzt klaust du mir die Sonne.“ „Ich sehe schon, zwei sind für ein Handtuch eindeutig einer zu viel. Du findest mich im Wasser.“ Und damit schlüpfte er aus seinen Klamotten und rannte zum See. Zwitschi schlug die Flügel vor die Augen: „Oh nein, jetzt tummeln sich die Guppys! Und ich hab die Kopfschmerztabletten vergessen.“

In den Bäumen begann es zu kichern und ein Auslöser klickte vernehmlich. Puh sah sich erschrocken um: „Das ist gut, bleib so“, krächzte Gundula, die freundliche Krähe und schoss ein zweites Foto. „Und jetzt dreh dich mal ganz um, dann haben wir eine schöne Frontaufnahme. Genau so ist es perfekt“, sagte sie und betätigte den Auslöser erneut. Agathe, die Eule saß neben ihr und lachte: „Schade, dass die Druckerpresse nicht die ganze Farbvielfalt deiner Badeshorts wiedergeben kann. Sie werden auf der Titelseite der Waldzeitung blasser wirken als im Original.“ „Zum Glück sind wir alle hier und können uns deine Shorts ganz in natura betrachten“, rief Stachelchen, der kleine Igel und verließ zusammen mit seinen Eltern das Versteck im Gebüsch. „Wie, wir alle?“, fragte Puh erstaunt und sah sich verwundert um. „Na wir alle“, lachte Fuchs Listig und kam hinter einem Strauch hervorgeschlichen. „Und was wollt ihr hier?“ „Na deine große bunte Wassershow verfolgen“, lachten die Haseneltern und ihre langen Ohren Tauchten hinter einem großen Stein auf. Und als Puh nach oben sah, entdeckte er unzählige bunte Vogelköpfchen, die sich aus dem dichten Blätterdach der Bäume hervorgestreckt hatten. „Tolles Outfit“, quakte es vor ihm im ufernahen Gras und die beiden Frösche Quieki und Quaki kugelten sich vor Vergnügen. „Ihr seid auch hier?“, wunderte sich Puh und sein Erstaunen wuchs und wuchs. „Deine Badeshorts sind wieder mal der absolute Brüller. Unser Informant hat nicht übertrieben“, jubilierte Agathe. „Welcher Informant?“, Puh stutzte. Davon wusste doch nur …? Zwitschi!“, schrie er wütend. „Ich war das nicht“, piepste es vom Kuschelhandtuch. „Wer’s glaubt“, seufzte Puh. Am liebsten hätte er sich kopfüber in die Fluten gestürzt, aber dafür musste er erst noch die beiden Rehe Pünktchen und Punktinchen umkurven, die ihn neugierig beäugten.

Von dem allgemeinen Trubel wurde auch Luzie angelockt. „Was ist hier denn für ein Auflauf?“, fragte sie gespannt, „Puh, warum wirst du fotografiert?“ „Wegen meiner Badeshorts“, flüsterte der Zwerg kaum hörbar und blickte beschämt zu Boden. Doch das kleine Wichtelfräulein sagte: „Daran tust du recht, liebe Gundula. Puh sieht heute wirklich umwerfend aus.“ Und damit warf sie ihr hellblaues Strandkleid von sich und stand da - in einem türkisen Badeanzug mit vielen, vielen Guppys. „Willst du nicht ein Foto von uns beiden machen?“, fragte das Wichtelfräulein und lächelte. „Mal sehen, ob das die Linse verkraftet“, krächzte die Krähe und drückte den Auslöser. Paul Kauz kam herbeigeeilt und fragte: „War doch ein Klassetipp oder?“ „Und ob“, erwiderte Gundula, „er ist sogar noch ein ganzes Stück besser als du dachtest. Wir haben schon die doppelte Portion Guppys.“ Und ihr Flügel wies auf Luzie, die neben Puh stand. So ist das also, diese alte Tratschfeder von einem Kauz ist für den Auflauf hier verantwortlich, dachte Puh und nun wurde ihm auch klar, warum Paul fast zu spät zum Reiseantritt erschienen war. Aber das war jetzt nicht mehr wichtig. Luzie hatte gesagt, dass er umwerfend aussieht. Er lächelte sie glücklich an und sein Herz klopfte laut vor Freude. „Was ist denn bei euch los?“, wollte Wuschel wissen, der auch zum Kristallsee gekommen war. Der Igel Stachelchen hielt sich kichernd den Bauch, als er den Kobold entdeckte. Zwitschi entfuhr ein entsetztes: „Das gibt es doch nicht dreimal!“ Paul Blieb der Schnabel offenstehen und Gundula betätigte vor Schreck den Auslöser der Kamera, ohne überhaupt etwas im Fokus zu haben.

Auch Wuschel trug türkis mit quietschbunten Guppys. „Diese Badebekleidung ist dieses Jahr total angesagt. Ich wusste gar nicht, dass du einen so außergewöhnlich guten Geschmack hast, Puh. Schließlich hast du voll und ganz auf meine modische Beratung verzichtet.“ „Tja, da kannst du mal sehen“, freute sich der Zwerg, der inzwischen wieder ganz obenauf war. Luzie trug Türkis, Wuschel trug Türkis, na bitte, so falsch hatte er bei seiner Farbwahl nicht gelegen. „Stellt euch mal zusammen für ein Gruppenfoto“, schlug Gundula vor und die Drei taten ihr den Gefallen. „Sehr schön“, lobte die Krähe und versuchte sie ins Bild zu kriegen, „ich bin total überwältigt von dieser Farbenpracht. Bitte alle mal recht freundlich!“ „Halt, halt, soll ich nicht auch noch mit drauf auf das Foto“, rief Kitty und lief so schnell sie konnte herbei. Als sie Shorts und T-Shirt abgestreift hatte, flog Zwitschi zu Agathe und flüsterte der Eule ins Ohr: „Hast du zufällig Kopfschmerztabletten dabei? Viermal Türkis mit Guppys hält auch der stärkste Zwitschi nicht aus.“ „Tut mir leid, wenn ich auch nur im Entferntesten geahnt hätte, was mich hier erwartet, hätte ich welche dabei“, lachte die Eule und schloss geblendet die Augen, während Gundula das nächste Foto schoss.

„Jetzt macht schon Grabi und Schaufelchen, zieht“, sagte Scharri, die Maulwurfsmutter und schob kräftig am Handwagen, „wir verpassen noch Puhs neues Outfit.“ „Das ist nicht unsere Schuld“, versetzten die beiden, „wir haben nicht zehn Minuten lang nach einem lindgrünen Schaltuch gesucht.“ „Quatscht nicht und strengt euch mal ein bisschen an“, drängelte Scharri. „Beruhige dich, mein Liebes“, meinte Wühli, der Maulwurfsvater, „wir sind doch gleich da.“ Als sie um die nächste Ecke bogen, konnten sie das Schauspiel schon sehen. „Viermal Türkis“, jubelte Scharri, „welche Pracht. Aus einem Stoff mit diesem fantastischen Muster muss ich mir unbedingt ein Kopftuch nähen lassen.“ Wühli verzog das Gesicht. Hoffentlich war dieser grässliche Stoff längst vom Markt. Nun rollten sie noch einen kleinen Abhang hinab und dann waren sie mitten im Geschehen. Zwitschi, der die Maulwürfe zuerst entdeckt hatte, flog flink zu ihnen und setzte sich neugierig blinzelnd auf den Rand des Handwagens. „Was bringt ihr denn Gutes?“, fragte er und schlug aufgeregt mit den Flügeln. „Speise-Eis“, erklärte Wühli. „Was für eine wundervolle Idee, so ganz nach meinem Geschmack. Ich muss sofort Willy wecken.“ Und schwups war er verschwunden. In seinem Stuhl mit den lila Malven saß der Kauz und schlief noch immer. „Willy aufwachen, du hast lang genug geschlafen! Komm mit, es gibt Eis in rauen Mengen.“ Willy zog das linke Augenlid hoch: „Vanille“, fragte er verschlafen. „Keine Ahnung“, erwiderte Zwitschi. „Dann finde das bitte für mich raus und komm noch mal wieder. Ich schlafe derweil noch ein bisschen weiter.“ „Vergiss es! Entweder du kommst mit oder du lässt es bleiben“, entgegnete Zwitschi. „Barbarische Sitten“, beklagte sich Willy und verließ schweren Herzens seinen Sonnenstuhl.

„So da wären wir“, sagte Zwitschi und deutete auf den großen Eis-Behälter, um den sich inzwischen eine große Versammlung eingefunden hatte. „Jetzt auch noch anstehen“, jammerte der Kauz. Stück um Stück rückten sie in der Schlange vor. „Also entweder das Eis ist alle, bis wir dran sind oder …“ „Willy, hör endlich auf zu meckern, du bist schon dran“, wies ihn Zwitschi zurecht. „Welche Eissorten habt ihr dabei?“, fragte der Kauz interessiert. „Eissorten?“, erwiderte Grabi, „es gibt nur eine einzige Sorte - und zwar, die ultimative Kreation des Sommers, eine wahre Gaumenfreude, das absolute Highlight der Saison …“ „Geht das nicht ein bisschen kürzer, diese vielen Wörter machen mich übellaunig“, brummelte Willy. „Wie du willst“, lachte Schaufelchen, „Maracuja-Vanille. Ist das kurz genug?“ „Und dafür holst du mich aus meinen Liegestuhl“, Willy warf Zwitschi einen vorwurfsvollen Blick zu. „Ich weiß gar nicht, was du hast, Vanille ist doch mit drin.“ „Igitt“, verwarf Willy den Einwand des kleinen blauen Vogels. „Was ist nun Willy?“, fragte Schaufelchen, „darf es ein leckeres kühles Bällchen sein?“ „Bleib mir bloß weg mit deinen Bällchen, ich verzichte“, brummelte der Kauz und wandte sich missbilligend ab. Da fiel sein Blick auf Unmengen von Guppys, die sich auf türkiser Badebekleidung tummelten: „Auch das noch. Heute bleibt mir aber gar nichts erspart.“ Zwitschi dagegen sagte: „Wenn Willy kein Eis möchte, opfere ich mich eben und nehme schweren Herzens die doppelte Portion.“ „Die hättest du bestimmt auch genommen, wenn sich Willy eine Kugel bestellt hätte“, feixte Scharri. „Was zu beweisen wäre“, konterte Zwitschi und steckte den Schnabel ins Eis-Schälchen.

Die Hasenkinder und Hüpf kamen aus dem Wasser gerannt. Sie hatten bei ihrem fröhlichen Spiel weder von der Modenschau der Wichtel noch von der Eislieferung der Maulwürfe etwas mitbekommen. Zuerst fiel ihnen der Eiswagen ins Auge: „Au lecker, fein, das haben wir uns verdient. Meint ihr nicht?“, fragte Hüpf seine langohrigen Sportskameraden. Die drei Hasen stimmten ihm breit grinsend zu und ließen sich eine Waffeltüte mit je 2 Kugeln aushändigen, während das Eichhörnchen sogar drei Kugeln verlangte. Mit viel Genuss schleckten sie an ihrem Eis und lobten die Maulwürfe ein ums andere Mal. „Jetzt zurück ins Wasser!“, rief Schnuffi und die anderen rannten hinterdrein. Schnuffi hielt plötzlich in der Bewegung inne. Was war das? Die vier Wichtel trugen Einheitstracht - ganz in Türkis mit Unmengen von Guppys. „Das ist ja super!“, rief der kleine Hase aus, „ihr seid ja eine richtige Mannschaft. Wie wäre es mit einem Wasserballspiel - Wichtel gegen Hasenhörnchen?“ „Also gut, es gilt“, sagte Puh, „wer zuerst im Wasser ist, hat Aufschlag.“ Und die Wilde Jagd begann. „Und ich gebe den Schiedsrichter“, erklärte Willy. „Du?“, Zwitschi war von den Socken. „Ich hab doch nicht meinen Schönheitsschlaf für Maracuja-Eis und Wichtel in türkisen Badesachen unterbrochen. Wenn ich nun schon einmal wach bin, kann ich auch Schiedsrichten.“ Wuschel reichte ihm ein silbernes Pfeifchen, das Willy auch sofort zum Einsatz brachte. Das Spiel begann, der Auslöser von Gundulas Kamera klickte und rings um den Kristallsee saßen die begeisterten Zuschauer und jubelten den Wasserballern zu. Willy war sichtlich stolz. Endlich hatte er eine verantwortungsvolle Aufgabe übernommen, die ihn voll und ganz erfüllte. Doch als Wuschel über alle Hasenköpfe hinweg das Tor zum 11: 10 erzielte, gab Willy den Treffer nicht. Eine so große Verantwortung konnte sehr ermüdend sein.

Nachdem sich alle Camper am abendlichen Lagerfeuer ausgeruht hatten, startete die Nachtwanderung. Inzwischen war es ausreichend dunkel. Nur das Mondlicht und die funkelnden Sterne bahnten sich einen Weg durch das Dickicht des Zauberwaldes. „Sollten wir nicht lieber die Taschenlampen mitnehmen?“, fragte Schnuffi ängstlich. „Ach sei doch nicht so ein Angsthase. Wer nimmt denn schon eine Taschenlampe mit zur Nachtwanderung“, erwiderte Paul Kauz, „ihr habt doch mich und Willy. Wir werden euch den Weg schon weisen.“ „Wenn du es sagst“, beruhigte sich Schnuffi und dann wanderten sie los. Die beiden Käuze flogen vorweg. Der nächtliche Wald war erfüllt von geheimnisvollen Geräuschen. Kleine Mäuse liefen über knackende Zweiglein, hier schrie ein Uhu, dort ein Bussard. Der Wind säuselte in den Baumkronen. Und hier sollte man sich nicht fürchten? „Hätten wir bloß die Taschenlampen mitgenommen“, wisperte Schnuffi, „wir finden uns doch nie zum Zeltplatz zurück.“ „Natürlich finden wir uns zum Zeltplatz zurück“, versuchte Paul Kauz ihn zu beschwichtigen, „auf unseren Orientierungssinn ist schließlich Verlass.“ „Moment mal, ihr Orientierungskünstler, sind wir an dieser Rotbuche nicht schon das dritte Mal vorbeigekommen?“, erkundigte sich Puh ein paar Augenblicke später. „Das kann nicht sein. Das ist völlig unmöglich“, erwiderte Reiseführer Willy. „Ich habe aber auch das komische Gefühl, dass wir dauernd im Kreis gehen. Es ist genauso wie heute Nachmittag, als ich mit Steuermann Wuschel Tretboot gefahren bin. Am Ende mussten uns die Gespenster Spuki und Gruseli zum Ufer abschleppen“, meinte Kitty. „Ach schade, das hab ich ja total verpasst!“, sagte Hüpf bedauernd. „Gräme dich nicht“, tröstete ihn Wuschel und zog eine Augenbraue hoch, „Gundula hat alles mit der Kamera festgehalten. Schau einfach in die nächste Waldzeitung.“ „Und ich sage euch, dass wir nicht herumkreiseln. Im Dunkeln scheint vieles gleich auszusehen, aber glaubt mir, eure beiden nachterfahrenen Reiseleiter wissen genau, wo es langgeht“, behauptete Paul. Nach einer Viertelstunde, die Walduhr hatte von fern Mitternacht geschlagen, fiel Puh erneut die Rotbuche ins Auge: „Da ist sie ja schon wieder“, sagte der Zwerg. „Das ist nicht wahr. An dieser Rotbuche waren wir heute garantiert noch nicht“, erklärte Willy Kauz. „Jetzt reicht es mir aber“, meinte Puh und klebte seinen Kaugummi an den Stamm. Sie liefen weiter, die nächste Viertelstunde verstrich und schon tauchte sie wieder auf - die besagte Rotbuche. Puh befühlte den Stamm und hatte Erfolg. „Hab ich es doch gewusst“, triumphierte er, „wir gehen die ganze Zeit im Kreis.“ „Und woher willst du das wissen?“, war Willy interessiert. „Ich habe den Baum mit Kaugummi markiert und eben diesen Kaugummi habe ich jetzt wiedergefunden.“ „Das ist noch lange kein Beweis, den Kaugummi könnte jeder an den Stamm geklebt haben“, war Paul uneinsichtig. „Ja klar“, lachte Zwitschi, „als ob es zwei von der Sorte gibt, die auf so eine unwahrscheinlich du… durchdachte Idee kommen.“ „Nun gut, wir haben uns verirrt“, gaben die Käuze verbittert zu, „und was nützt uns diese Erkenntnis?“ „Diese Erkenntnis an sich nützt uns nichts“, sagte Luzie, „aber sie ist ein gutes Signal, die Taschenlampen endlich einzuschalten.“ Und schon hatte sie zwei Taschenlampen aus den Jackentaschen ihres Trainingsanzugs geholt. „So und jetzt geleiten ich und Kitty euch zurück zum Zeltplatz“, sagte sie, nachdem sie Kitty eine der beiden Lampen gereicht hatte. Und dann übernahmen die beiden Wichtelfräulein die Führung der Gruppe. Das Licht brachte schon bald die totale Erleuchtung. „Schaut mal“, gurrten die Tauben, „wir sind heute Nacht nicht besonders weit gekommen. Kitty und Luzie strahlen doch schon die Zelte an.“ „Ja, ja“, bestätigte Hüpf, „noch dreißig Meter weiter nach links und wir hätten uns in den Zeltschnüren verheddert.“ „Dann haben wir es wenigstens nicht mehr weit ins Bett“, gähnte Willy, „haben wir das nicht gut hingekriegt?“ Die anderen lachten.

Tortenschlacht

Zwitschi, der kleine blaue Vogel, wurde sanft von einem lauen Windhauch, der neugierig um den Lindenbaum im Zwergengarten streifte, wachgeküsst. Wie süß hatte er inmitten der frischen grünen Blättchen geträumt. Waren dort an dem Ast, auf dem er so fest geschlafen hatte, schon wieder ein paar dazugekommen? Wie schnell sich die Natur doch im Frühling veränderte. Die Sonne stand bereits hoch am Himmel und überzog die herrlich prangenden rosa-rot gestreiften Tulpen mit ihrem goldenen Schein. Wie hoch wollten ihre stolzen Blütenköpfe noch hinaus? Zwitschi wusste es nicht zu sagen. Neben den Tulpen standen die Narzissen in ihren weißen Kleidern. Sie schienen spöttisch auf die lila Krokusse hinabzuschauen, die niemals ihre Größe erreichen konnten, so sehr sie sich auch strecken mochten. Die Tulpen aber würdigten sie keines Blickes. Zwitschi hingegen liebte jede einzelne der schönen Frühlingsblumen in Puhs prächtig bunten Garten. Fröhlich zwitschernd umkreiste er sie und schnupperte an ihren Blüten. Bei den Freesien hielt er verträumt inne. Gewiss, sie waren recht unscheinbar in ein dunkles Gelb gewandet, aber sie dufteten so süß, dass der kleine Vogel länger bei ihnen verweilte als bei allen anderen Blumen. Als er sich auf den Weg zu den Hyazinthen machte, traf er auf Pünktchen. Das Reh hatte gerade Wasser am Springbrunnen getrunken und wünschte Zwitschi einen guten Morgen. „Ist das nicht ein wunderschöner Frühlingstag?“, fragte es und sah entzückt einem orange-braunen Schmetterling hinterher, der sich auf eine der Tulpen setzte. „Oh, ja“, strahlte Zwitschi, „so richtig zum Genießen. Diese Ruhe, einfach …“ Da ließ ein markerschütternder Schrei das Zwergenhaus in seinen Grundfesten erzittern. „Verflixt und zugewichtelt noch mal, das kann doch wohl nicht wahr sein!“, schrie Puh. „Ich rate dir, geh bloß in Deckung“, meinte Pünktchen, „jetzt fliegt gleich das Küchenfenster auf und dann wirft er einen zähen hellgelben Frisbee in den Garten.“ „Woher willst du das wissen?“, fragte der kleine Vogel interessiert. „Erfahrungswerte! Vor einer reichlichen halben Stunde kam jedenfalls so ein Ding herausgesegelt.“ „Und wo ist das jetzt?“, erkundigte sich Zwitschi und sah sich nach allen Seiten um. „So genau kann ich das zwar nicht sagen, aber ich schätze mal, es liegt momentan noch in meinem Magen rum. Scheint ziemlich schwer verdaulich zu sein.“ Zwitschi staunte nicht schlecht. „Na ja“, verteidigte sich Pünktchen, „ich bekomme ja nicht alle Tage ein Frühstück serviert.“ Zwitschi schaute gebannt zum Zwergenhaus hinüber. Das Reh schien recht zu haben. Das Küchenfenster wurde ruckartig aufgerissen und mit einem wütenden: „Ich könnte mich in der Luft zerreißen“, schleuderte Puh etwas in den Garten hinaus. Zwitschi untersuchte es neugierig. Es war weder gelb noch rund. „Ein Topflappen“, stellte er fest und wedelte damit vor Pünktchens Nase herum, „besteht deinerseits vielleicht Interesse an einem kleinen Dessert?“ „Nein danke“, schmunzelte das Reh, „obwohl ich glaube, dass dieser Topflappen auch nicht viel zäher ist, als das teigige Ding, das vorhin geflogen kam.“ „Gut, dann nicht“, meinte der kleine blaue Vogel und verabschiedete sich mit dem rotweißkarrierten Topflappen im Schnabel. Die Neugier trieb ihn ins Zwergenhaus.

Aus der Küche war inzwischen das monotone Rattern eines Handrührgerätes zu vernehmen. „Ich hab dir ein Geschenk mitgebracht!“, rief Zwitschi munter und landete auf dem Küchentisch. Puh drehte sich zu ihm herum und sagte brummig: „danke!“, als er den Topflappen erblickte. „Du sag mal, was macht denn dieser platt gewalzte Eierkuchen in deinem Tortenring?“ „Das ist kein Eierkuchen, das ist ein Biskuitboden“, zischte der Wichtel erbost und warf Zwitschi giftige Blicke zu. „Aha Biskuit soll das sein“, staunte der Vogel, „hat eher was von Schwammtuch.“ „Ich geb’ dir gleich Schwammtuch“, fauchte Puh und warf eines nach Zwitschi. Es verfehlte ihn allerdings und sauste in den Garten hinaus. Pünktchen, das interessiert herbeigelaufen war, wandte sich mit Grausen ab. Puhs Angebote wurden von Mal zu Mal schlechter. Welch ein Glück, dass es gleich beim ersten zugeschlagen hatte. Zwitschi meinte nur schlicht: „Bilde dir bloß nicht ein, dass ich dein Schwammtuch auch noch apportiere.“

Puh rührte unterdessen unbeirrt weiter, was Zwitschi veranlasste, flugs hinüber zu ihm auf die Arbeitsplatte zu fliegen, um seinen neugierigen Schnabel in das Töpfchen zu stecken. „Was soll denn das werden?“, wollte er wissen. „Schlagsahne“, erklärte Puh knapp. „Ich dachte schon du machst Butter, im Anbetracht der dicken Flocken, die da im milchigen Bade schwimmen.“ „Butter!“, schrie Puh und schaute in den Topf. Tatsächlich, kleine Flocken paddelten aufgeregt durch eine dünne weiße Plörre. Er hatte zu lang gerührt und sofort den Schuldigen ermittelt. „Das ist deine Schuld“, sagte er zu Zwitschi. „Na klar, ich hab dir auch gesagt, mix mal schön weiter, bis es nicht mehr zu gebrauchen ist“, spottete der Vogel. Der Wichtel funkelte ihn wütend an. „Das kann ich nur noch wegschütten“, sagte er traurig und kippte den Inhalt des Töpfchens zu den Bioabfällen. „Wirf doch gleich deinen komischen Eierkuchen da hinterher“, empfahl der Vogel. „Das ist Biskuit, verflixt“, schimpfte Puh. „Biskuit oder Eierkuchen. Ist doch egal wie du es nennst. Hauptsache weg damit!“ Und dabei zog er das hübsche blaue Köpfchen ein, denn Puh hatte mit Eierschalen nach ihm geworfen. Die zischten über Zwitschi hinweg und landeten ebenfalls wo? Na wo denn eigentlich? Natürlich, wie alles andere auch - im Garten. Pünktchen kam eilfertig herbei, untersuchte das Menü und machte eine abrupte Kehrtwendung. Menüvorschlag Nummer vier war eindeutig abgelehnt. „So, jetzt werde ich noch einmal frische Sahne schlagen und meinen Tortenboden mit einer Erdbeer-Joghurt-Sahne-Creme bestreichen.“ „Puhchen, dein Joghurtgemisch in allen Ehren, aber das Fundament …“, meldete Zwitschi vorsichtig Zweifel an. „Hast du etwas zu bemängeln“, fuhr in der Wichtel an. Er war sichtlich gereizt. „Na ja, ich jedenfalls würde darauf kein Haus aus Joghurt und Sahne errichten. Muss es denn unbedingt eine Torte sein, wenn Luzie, das niedliche kleine Wichtelfräulein, uns morgen besuchen kommt? Vielleicht schneidest du ihr zum heißen Kakao einfach einen gut gekühlten Apfel auf.“ „Ja es muss eine Torte sein. Und zwar diese. Luzie hat mir doch ein Backbuch geschenkt und ich hab ihr versprochen jeden Monat eine Torte daraus zu backen und diese hier ist die Erste“, erklärte Puh. Und damit zeigte er auf ein aufgeschlagenes Buch. „Aber wenn ich mir den gelben Abwaschlappen in deinem Tortenring da anschaue hat der absolut nichts von diesem herrlich fluffigen Biskuitboden auf dem Bild da.“ Puh spannte sich, er schien um Meter zu wachsen. Langsam wurde es bedrohlich. Diese Wichtel vertrugen nicht das leiseste Fünkchen Kritik. Am besten, Zwitschi blies unauffällig zum Rückzug. Oder sollte er vielleicht doch noch bleiben und Puh beraten? Die Entscheidung wurde dem kleinen blauen Vogel durch Willy Kauz abgenommen, der auf dem Fensterbrett gelandet war und ihn fragte, ob er Lust habe, mit ihm verstecken zu spielen.

Eine halbe Stunde später saß Puh, das Kinn in die Hände gestützt am Küchentisch. Das Leben war so ungerecht. Da stellte man sich eine gefühlte Ewigkeit in diese verflixte Küche und gab sich Mühe und dann? Der Wichtel hatte inzwischen den Biskuitboden in handliche Bröckchen zerkrümelt und im Garten ausgestreut. Irgendwer würde sie schon wegholen, dann war wenigstens nicht alles umsonst. Aber nun? Sollte er noch einen dritten Versuch wagen? Wozu? Vielleicht hatte Zwitschi ja doch Recht und er sollte Luzie morgen zum heißen Kakao einfach einen Apfel aufschneiden. Oh diese Blamage! Aber er konnte sich auch nicht aufraffen und noch einmal von vorn beginnen. Manchmal war er so müde. Da zwitscherte es neben ihm: „Bin wieder zurück!“ „was machst du denn schon wieder hier?“, fragte Puh erschrocken. „Ich habe draußen lauter kleine hellgelbe Biskuitbrösel rund um dein Haus verstreut gesehen und dachte du könntest ein bisschen Trost gut brauchen“, erklärte der kleine blaue Vogel und strich Puh mit seinem Flügel kameradschaftlich über den Handrücken. „Ich dachte du wolltest draußen im Garten mit Willy Verstecken spielen?“ „Schon erledigt“, gluckste Zwitschi amüsiert, „schau mal zu den Hyazinthen hinüber.“

Als der Wichtel in den Garten hinausschaute hellte sich seine Miene schlagartig auf. Im Hyazinthenbeet, zwischen den rosa, rot, weiß und blau blühenden Blumen lag - die Flügel zur Seite ausgebreitet und die Augen fest geschlossen - Willy Kauz. Um ihn herum tollten die orange-braun gemusterten Schmetterlinge, auf seiner Schnabelspitze saß eine dicke Hummel und putzte sich und seine Füße wurden gerade von drei trägen fetten Regenwürmern in Augenschein genommen. Und Willy? Der zuckte nicht einmal. „Bist du sicher, dass er nur schläft und nicht vom Hyazinthenduft betäubt ist?“, fragte Puh, nun doch ein wenig besorgt. „Ruhig Blut, ich hab’s überprüft, bevor ich zu dir in die Küche geflogen bin. Zuerst habe ich ja auch vermutet er ist von dieser gewaltigen Duftexplosion ohnmächtig geworden, als er nach einem Versteck suchte, aber dann habe ich gehört, wie er die Melodie von „eh noch der Lenz beginnt“ geschnarcht hat.“ „Er hat die Melodie geschnarcht?“, war Puh überrascht. Bis heute hatte er nur gehört, wie Willy zwischen seinen Schnarchlauten Lieder sang, aber dass er nun auch Melodien schnarchte, war eine ganz neue Seite an ihm. Der Kauz wurde offenbar, während er schlief, zu einem echten Tausendsassa. Wenn Willy sich zu solchen neuen Höhen aufschwingen konnte, dann konnte Puh das auch. Und so beschloss er: „Ich hole die Eier.“ „Gut und ich werde dir helfen. Als dein persönlicher Assistent werde ich dir ungefragt mit Rat und Tat zur Seite stehen.“ „Also schön“, meinte Puh und ging schnurstracks zum Kühlschrank. „Wie hast du dir deine Hilfestellung eigentlich vorgestellt?“, fragte er, als er die Eier bereitgelegt hatte. „Na ich übernehme den verantwortungsvollen Teil, ich lese das Rezept vor.“

„So Puh, als erstes musst du vier Eier trennen. Ich würde dir empfehlen, du legst eins in die Spüle, eins auf die Fensterbank, eins auf den Küchentisch und eins in den Backofen, dann sind sie weit genug voneinander entfernt, man könnte diesen Zustand auch als getrennt bezeichnen.“ Puh lachte lauthals. Dann warf er die Eier von einer Eierschalenhälfte in die andere bis das gesamte Eiweiß im Topf und das Eigelb in der Backschüssel war. „Oder eben so“, brummelte Zwitschi, „und nun musst du Eischnee herstellen. Warte mal: Schnee? Wo sollen wir den denn jetzt hernehmen? Am Besten du bäckst die Torte im Winter. Mit Schnee sieht es draußen gerade übel aus.“ „Mein Backberater“, kicherte Puh, dessen Laune sich immer mehr besserte, „Eischnee macht man, indem man das Eiweiß so lange rührt, bis man den Topf umdrehen kann ohne das was rausläuft.“ Und dann schaltete er das Rührgerät an. Im Töpfchen schäumte es, der Eischnee stieg immer höher. Zwitschi sah fasziniert zu. So viel aus so wenig. Wie war das möglich? Das musste doch Zauberei sein? Oder war es Zauber-Ei? „so jetzt hätten wir’s“, meinte Puh. Zwitschi guckte misstrauisch über den Topfrand, während der Wichtel den Topf hin und her schob. „Komm bloß nicht auf die Idee den Kübel über meinem Kopf umzudrehen“, meinte er schließlich, da bewegt sich noch zu viel.“ „Gut, wenn du meinst“, sagte Puh und stellte den Mixer wieder an. Nach einer Minute befand Zwitschi den Eischnee für gut und als der Wichtel den Topf über dem Kopf des kleinen blauen Vogels umdrehte rührte sich nichts. Dann mixte er das Eigelb, Zucker, eine kleine Prise Salz und das gesiebte Mehl zu einer breiartigen Masse. „Und jetzt vorsichtig den Eischnee unterheben, steht hier“, las Zwitschi vor, „Wie stellen die sich das vor? wo kriegen wir denn jetzt eine Hebebühne her?“ Puh schüttete sich aus vor Lachen. Dann nahm er einen Löffel zur Hand und befolgte die Anweisung: „darf ich vorstellen, meine Eischneehebebühne“, kicherte er vergnügt und Zwitschi staunte. Er hätte dieses Küchengerät glatt für einen ganz normalen Esslöffel gehalten. Man lernte offenbar nie aus. Den Ofen hatte der kleine Vogel inzwischen vorgeheizt. Puh legte die Springform sorgfältig mit Backpapier aus und füllte den Teig hinein. „Genau so hat er auch ausgesehen, als ich ihn die anderen beiden Male in der Form hatte“, zweifelte der Wichtel, nachdem er den Teig mit einem Teigschaber glatt gezogen hatte. „Nur Mut“, sagte Zwitschi, „du lässt das Ganze jetzt erst mal eine Viertelstunde backen und ich komm dann wieder. Ich glaube ich sollte Willy nun langsam mal sagen, dass ich ihn gefunden habe.“ Und schon war er verschwunden. Puh sah seinem blau gefiederten Hausgenossen lächelnd nach. Am Küchenfenster lief gerade Pünktchen vorbei, das die Kuchenkrümelspur aufgenommen hatte. „Na ja, wenigstens weiß ich, was ich mit dem Ding da unten im Backofen mache, wenn es wieder zusammengefallen ist“, lächelte der Wichtel und untersuchte sein Obstfach im Kühlschrank nach Äpfeln. Er förderte vier schrumplige Golden Delicious und einen wurmstichigen Jonagold zutage. Das konnte morgen ja ein heiterer Nachmittag werden!

Ein paar Minuten später kam Zwitschi wieder hereingeflattert. „so Puh, jetzt mach das Fenster zu, bevor du den Biskuitboden rausnimmst, hier unten steht nämlich als Fußnote, dass du beim Abkühlen Zugluft vermeiden sollst.“ „Mach ich“, sagte der Wichtel. Ein Fünkchen Hoffnung flammte in ihm auf. Dieser Hinweis war ihm glatt entgangen. Wie gut, dass Zwitschi vorgelesen hatte. Und dann schloss er das Fenster. „Was ist eigentlich mit Willy, der liegt ja immer noch in meinem Blumenbeet?“ „Der meditiert noch ein bisschen, sagt er zumindest. Ich würde es aber Schlafen nennen“, kicherte Zwitschi. Der Wichtel klappte unterdessen die Backofentür auf. „Genau so hat er die vorigen Male auch ausgesehen, bevor er wieder in sich zusammengesunken ist“, meinte er. „Erstaunlich“, war Zwitschi verblüfft, der in dem luftig hoch gegangenen Biskuitboden nichts von dem platt gewalzten Eierkuchen erkennen konnte. „Warte mal ab, er fällt garantiert wieder ein“, sagte Puh. „Na wenn du es ihm auch noch einredest, dann bleibt ihm ja fast nichts anderes übrig.“ „Also schön, beachten wir ihn nicht weiter und gönnen uns erst einmal ein schönes Gläschen Holundersaft“, schlug der Wichtel vor. Zwitschi strahlte. Just in diesem Moment klopfte ein Schnabel gegen die Tür. „Wer kann das sein?“, fragte Puh und verließ die Küche, um nachzusehen. Vor der Tür saß, mit breitem Grinsen, Willy Kauz. „Ich habe vernommen, hier gibt es Holundersaft.“ „Kannst du Gedanken lesen?“, fragte Puh erschrocken und die Tür fiel ihm aus der Hand und knallte ins Schloss. „Ich habe nur ein wenig meditiert und meine innere Stimme hat mir Holundersaft geflüstert“, erklärte Willy, „das ist doch nun wirklich nicht so schwer.“ Dem Wichtel stand der Mund vor Staunen offen, während Willy sich wie selbstverständlich an den Küchentisch setzte und auf sein Glas wartete.

Nachdem der Tortenboden nun abgekühlt war und noch immer keine unheilvolle Veränderung mit ihm vorgegangen war, traute der Wichtel dem Frieden endlich und schlug die Sahne. Willy schlürfte lautstark seinen Saft und putzte vergnügt seine Federn, die ein paar Tropfen abbekommen hatten. „Sahne wäre auch nicht übel“, meinte er. „Ihr könnt die Schüssel ausschlecken, wenn ich die Torte fertig habe“, bot Puh an. „Das ist ein Wort“, meinte der Kauz strahlend und Zwitschi nickte zustimmend. Der Wichtelpürierte unterdessen die Erdbeeren, mixte den Joghurt darunter, gab Zucker und die aufgelöste Blattgelatine dazu und zum Schluss die Sahne. Die beiden gefiederten Freunde besahen sein Werk. „Sieht superlecker aus, ich glaube ich werde ganz müde und muss in die Schüssel fallen“, sagte Willy. „Untersteh dich!“, rief Puh entrüstet und riss sie heftig an sich. Er legte einen Tortenring um den Tortenboden und füllte die Joghurt-Sahnemasse hinein. „Perfekt“, lobte Zwitschi, „sieht aus wie auf dem Bild. Fehlt nur noch die Weiße Schokolade.“ „Hab’ ich im Kühlschrank und hätte ich beinahe vergessen“, sagte der Wichtel und schlug sich gegen die Stirn. Dann dekorierte er die Torte. „Sieht zum Anschnabeln aus“, meinte Zwitschi. Und während er sich die Torte noch ein wenig aufmerksamer besah, nutzte Willy die Gunst des Augenblickes und schlich sich zu der Schüssel, die sie gemeinsam ausschlecken durften. Puh gab dem kleinen Vogel einen Wink und der ließ die Torte Torte sein.

Nachdem Zwitschi den ganzen Abend lang der Schnabel in Vorfreude auf die Torte getropft hatte, sah es Puh als notwendig an, eine verlässliche Wache vor dem Kühlschrank zu postieren. Wer wäre da besser geeignet als Willy. Der hatte sich tagsüber gründlich ausgeschlafen und war nach einer ordentlichen Portion Joghurt-Sahne pappsatt gewesen. Mitten in der Nacht wurde Puh von lautem Getöse aus der Küche aus dem Schlaf gerissen. „Schnabel weg, du Vielfraß, du hast hier am Kühlschrank nichts verloren! Husch fort mit dir!“ Das Mondlicht fiel auf Zwitschis Schlafkörbchen. Es war besetzt. Welcher Schnabel war dann also am Kühlschrank? Puh schlüpfte in seine Hausschuhe und schlich auf leisen Sohlen zur Küche. Dort kreischte Willy noch immer in den höchsten Tönen: „Fort mit dir hab ich gesagt, mach die Flatter du Tortendieb.“ Als Puh um die Ecke sah und das Licht anknipste fand er nur Willy, der mit geschlossenen Augen, Wild mit beiden Flügeln schlagend vor dem Kühlschrank hin und her hopste. Da musste er laut loslachen, was Willy in seinen Kampfhandlungen allerdings nicht störte. „Na ja, meine Alarmanlage hat sich eben schon mal vorsorglich aktiviert“, meinte er, knipste das Licht aus und ging wieder schlafen.

Am folgenden Nachmittag saßen sie alle um den liebevoll mit frischen Blumen geschmückten Tisch im Garten - Puh, Willy, Zwitschi und Luzie, die ein knielanges rosa Kleid mit Strasssteinen und pinkfarbenem Bindeband trug. Ihre dunkelblauen Zöpfe schmückten pinke Röschen und silberne Schmetterlingsspangen steckten an den Seiten. Ihre zierlichen Sandalen waren ebenfalls pink. Sie sah wieder mal wunderhübsch aus und Puh hatte nur Augen für sie. Und sie? Sie hatte nur Augen für die Torte. „die ist dir aber toll gelungen. Und farblich ist sie genau auf mein neues Kleid abgestimmt. Du bist ein wahrer Künstler“, lobte Luzie den Wichtel. „Ja, es war auch kinderleicht diese schöne Torte zu backen“, erklärte Puh stolz. „tut mir leid, dass ich dir ein Backbuch mit Backideen für Einsteiger geschenkt habe. Wie dumm von mir. Zum Glück habe ich heute Morgen das richtige für dich erstanden. Sieh mal: „Backen für Fortgeschrittene“. Ich freu mich schon auf deine erste mehrschichtige Buttercremetorte.“ Und dann holte sie das unheilvolle Geschenk aus ihrer pinken Handtasche. Zwitschi rief lauthals: „Pünktchen, dein Frühstück für die nächsten Wochen, was sag ich - Monate, ist gesichert!“ Doch Luzie verstand ihn nicht und ließ sich die Torte schmecken.

Sattelfest

Der Zauberwald erlebte einen prachtvollen Herbsttag. Die Bäume trugen ihre buntesten Kleider zur Schau und standen stolz in der golden strahlenden Sonne. Die letzten verirrten Nebelschwaden huschten geschwind zwischen ihren kräftigen Stämmen hindurch und stiegen in den blauen Himmel hinauf, um dort mit den Schäfchenwolken, die wie dicke Wattebäusche aussahen, Schabernack zu treiben. Puh saß auf der Bank im Zwergengarten. Auf dem Tisch vor ihm lag ein Rätselheft. Um seine Nase wehte der kräftige Duft von frisch aufgebrühtem Pfefferminztee, der träge aus der schlanken Tülle der bunt bemalten Teekanne kroch. Seinen Bleistift hatte der Wichtel inzwischen schon völlig zerkaut. Weshalb schmeckten Bleistifte eigentlich nicht nach Himbeerbrause oder wenigstens nach Pflaumenmus? Und diese schwierigen Fragen, wer wusste denn so etwas: Hier zum Beispiel: Trinkgefäß mit sieben Buchstaben, der dritte ist ein E. E oder nicht E, bei mir wird’s schon eng bei einem siebenbuchstabigen Trinkgefäß, dachte Puh verbittert. „Na, brauchst du ein wenig Hilfe?“, ließ sich da plötzlich eine muntere Vogelstimme vernehmen und Zwitschi landete mitten auf dem Kreuzworträtsel. „Könnte schon sein“, murmelte Puh und versuchte die Frage mit den Augen zu hypnotisieren. Zwitschi fragte: „Was soll ich für dich lösen?“ „Hier, Trinkgefäß mit sieben Buchstaben, der dritte ist ein E.“ „Wie wär’s mit Kuebel?“, schlug der kleine blaue Vogel vor und breitete zufrieden mit sich und der Welt seine Flügel aus. „Kuebel hat nur sechs Buchstaben“, knurrte Puh, der mit Zwitschis Antwort nicht glücklich war. „Schreib noch ein L mehr hinten dran und dann stimmt die Sache wieder“, meinte Zwitschi keck. Als er sich zur Seite drehte, entdeckte er etwas, das ihm viel interessanter erschien, als zwei waagerecht, drei senkrecht. „Oh eine dicke braune Kastanie“, freute er sich, „daraus werde ich im Schnabelumdrehen ein kleines Geschenk für dich machen. Dann bist du gleich wieder fröhlich, wart’s ab.“ Und eifrig begann er mit seinem Schnabel ein Gesicht hineinzuritzen. Puh goss sich inzwischen von seinem Tee ein. Vielleicht brachte der ja die ersehnte Erleuchtung.

„Ich hab’s“, verkündete der Vogel nach einer Weile aufgeregt. „Sag bloß, du weißt die Lösung“, war Puh verblüfft. „Welche Lösung, ich hab doch schon längst die Frage vergessen“, erklärte Zwitschi, „nein, ich meinte ich bin fertig mit meinem Kunstwerk. Sieh mal, lieber Puh, das hier möchte ich dir schenken.“ Und damit kullerte er die Kastanie mit seinem Schnabel auf das Rätselheft. „Danke Zwitschi“, sagte der Wichtel und betrachtete aufmerksam das Werk seines blau gefiederten Freundes. „Was sagst du dazu“, war der Vogel begierig zu wissen, „hab ich dich nicht gut getroffen?“ „Ach ich soll das sein?“, war Puh verwundert. „Na klar, das sieht man doch auf den ersten Blick“, sagte Zwitschi im Brustton der Überzeugung. „Und woran genau hätte ich mich erkennen können“, wollte nun der Wichtel wissen, „es könnte doch auch Kobold Wuschel sein.“ „Nein kann es nicht“, protestierte Zwitschi, „du kannst schließlich deutlich erkennen, dass diese Kastanie ein lachendes Gesicht zeigt.“ „Ja“, bestätigte Puh, „und weiter?“ „Na, das lachende Gesicht ist deines, weil du den größten Teil deiner kostbaren Zeit in meiner Gesellschaft verbringst. Wuschel hingegen bekäme von mir ein etwas weniger strahlendes Gesicht. Er hat schließlich nur seine Hausgespenster. Die sind zwar auch nicht von schlechten Eltern, aber einem Zwitschi können sie nicht das Wasser reichen. Wenn ich jetzt noch eine Kastanie hätte, könnte ich dir den Unterschied zeigen.“ Puh lachte. Mit Zwitschi wurde es wahrlich nie langweilig, aber ein kleiner Prahlhans war er schon manchmal. „Hab ich da was von noch einer Kastanie vernommen?“, gähnte es oben im Astwerk des altehrwürdigen Kastanienbaumes. Kauz Willy lugte verträumt unter dem Bunten Blätterdach hervor. Dann pflückte er mit dem Schnabel einen der aufgeplatzten grünen Kastanienigel ab und warf ihn auf den Tisch hinunter. „Danke“, sagte Zwitschi und während er die frische braune Frucht herausschälte, fiel ihm plötzlich etwas auf. „Ein hübsches Teeglas hast du da, lieber Puh, genau so leuchtend blau wie mein Gefieder.“ Der Zwerg schlug sich mit der Hand vor die Stirn: „Zwitschi, du bist genial!“ „Hä, was bin ich“, der kleine Vogel glaubte sich verhört zu haben. Genial und er? Wie sollte das zusammenpassen? Das war ja wie Schokopudding mit sauren Gurken. „Ja, du bist genial, du hast es gelöst!“, rief Puh begeistert. „Gelöst? Was?“ Zwitschi war wie vom Donner gerührt. „Na ein Teeglas ist ein Trinkgefäß!“ „Natürlich ist ein Teeglas ein Trinkgefäß, was willst du denn sonst damit machen?“, lachte Zwitschi und zog die Stirn kraus. Nach kurzem Überlegen meinte er dann: „Na ja, als Wurfgeschoss ließe es sich auch eventuell verwenden.“ „Genial nehme ich wieder zurück“, schmunzelte Puh und ergänzte die fehlenden Buchstaben in seinem Rätsel. „Ach so hast du das gemeint“, begriff Zwitschi plötzlich, „dein genial kannst du aber trotzdem wiederhaben. Genial wäre nämlich doch eine zu große Bürde für einen so kleinen Vogel wie mich.“ Dann widmete er sich wieder seiner Arbeit. „So“, sagte er nach ein paar Minuten, das ist Wuschel.“ Zufrieden schob er das Kunstwerk zu Puh hinüber. „Aha“, meinte der Zwerg und machte große Augen. Er konnte die beiden Kastanien überhaupt nicht voneinander unterscheiden. Den kleinen Künstler wollte er allerdings auch nicht beleidigen. Was sollte er nur machen? Doch da war ja etwas! Wuschel hatte einen winzigen weißen Fleck auf der Stirn. Daran konnte er ihn zielsicher erkennen. „Sind sie nicht toll geworden“, strahlte Zwitschi voller Begeisterung. „Ja das sind sie“, lobte ihn Puh, der es faszinierend fand, wie Zwitschi zwei so fröhliche Gesichter in die beiden Kastanien geschnitzt hatte. Auch wenn es Zwillingsgesichter waren, schön sahen sie allemal aus. „Ich schenke sie dir beide“, sagte der Vogel, „kann ich eigentlich noch was für dich raten?“ „Ja, kannst du. Ich brauche noch gleichgültig mit vier Buchstaben, der zweite ist ein G.“ Zwitschi legte den Kopf schräg und dachte angestrengt nach. „Keine Ahnung“, meinte er dann.

Mit einem fröhlichen „Hallo“ landete nun Willy Kauz auf der Gartenbank. „Was hast du denn aus meiner Kastanie gemacht?“, erkundigte er sich. „Wuschel“, erklärte Zwitschi. „Das klingt ja äußerst interessant“, sagte Willy und reckte den Hals. Vielleicht konnte er das Kunstwerk ja erspähen. „Mich gibt es übrigens auch in Kastanie“, verkündete Puh stolz und strahlte übers ganze Gesicht. „Zeig mal her“, war Willy neugierig. „also, pass gut auf, hier kommt Puh“, sagte Zwitschi und kullerte die weiß gefleckte Kastanie zu Willy auf die Bank hinunter. „Halt, halt“, unterbrach ihn Puh, der das Ganze genau beobachtet hatte, „das ist Wuschel. Ich bin die andere Kastanie.“ „Hä?“, war der kleine blau gefiederte Künstler verblüfft, Woher wollte dieser Wichtel das so genau wissen? Die beiden Kastanien glichen sich doch wie ein Ei dem anderen. Zwitschi konnte sie selbst nicht unterscheiden. Er hätte Wuschels Gesichtszüge vielleicht doch ein wenig markanter herausarbeiten müssen. „ach ist ja auch egal, hier hast du noch die andere, lieber Willy, such dir am besten selber aus, wer wer ist.“ „Zwitschi“, jauchzte Puh plötzlich auf, „du bist nicht nur genial, du bist absolut genial!“ „Hä, was denn nun schon wieder?“, war Zwitschi verdattert. „Gleichgültig“, sagte Puh. „Hä, zuerst sagst du, ich bin absolut genial, dann ist es dir wieder gleichgültig, dass ich absolut genial bin …“ Puhs Bleistift flitzte über das Papier. „… ach so, sag bloß, ich hab schon wieder was gelöst.“ „Ja hast du“, lachte Puh und STRICH Zwitschi übers schlaue Köpfchen. „Noch ne Frage“, forderte der kleine blaue Vogel. Er war jetzt bis in die äußersten Federspitzen motiviert, „ich bin grade so schön dabei.“ „Also gut, ich brauche noch einen Bestandteil der Uhr, sieben Buchstaben und hinten ein K.“ „Kuckuck“, schoss es aus Zwitschi heraus. „Wieso kommst du ausgerechnet auf Kuckuck?“, erkundigte sich der Zwerg. „Wieso denn nicht“, gab Zwitschi zurück und aus dem angeklappten Küchenfenster erschallte wie zur Bestätigung die Kuckucksuhr und verkündete 2 Uhr nachmittags. Puh betrachtete misstrauisch die Zeiger seiner Armbanduhr. Es fehlten noch fünf Minuten bis zwei. Wie war so etwas möglich? „Na, hab ich’s nicht gesagt“, fragte der kleine blaue Vogel und plusterte siegessicher sein Gefieder auf. „Hast du, aber nenne mir mal einen Nachtvogel mit drei Buchstaben der mit K beginnt.“ „KAUZ, wenn wir das Z großzügig unter den Tisch fallen lassen“, schlug Zwitschi vor. „Ich lass mir doch nicht mein Z von euch stibitzen“, protestierte nun Willy lauthals, „der Nachtvogel mit drei Buchstaben ist eindeutig ein UHU.“ „Was du nicht sagst“, fauchte Zwitschi, „dann bin ich ja mal ganz gespannt auf deinen Uhrenbestandteil mit U und sieben Buchstaben, der am Ende ein K hat.“ „Wie wäre es mit UHRWERK“, sprudelte es aus Willy heraus. „Könnte hinkommen“, brummelte Zwitschi beleidigt. Er mochte keine Besserwisser, es sei denn er war gerade selber einer von ihnen. Puh schien es völlig egal zu sein, wer sein Rätsel löste. Sein Bleistift sauste mit sicherem Strich durch die Kästchen. Gerade wollte er das W von Uhrwerk schreiben, da fuhr er jäh zusammen. Ein metallisches Scheppern ertönte aus Richtung Gartentor.

Neugierig begab er sich mit seinen beiden gefiederten Freunden im Schlepptau dorthin. Was war das? Kitty, das kleine Wichtelfräulein mit den lustigen Ringelsöckchen, stand wutschnaubend da, die Hände in die Hüften gestemmt und stampfte abwechselnd mit den Füßen auf. Vor ihr, im Gras, lag ein leuchtend rotes Fahrrad, dessen Räder sich noch ein wenig drehten. Einen halben Meter weiter lag ebenfalls leuchtend rot, ein Fahrradhelm. „Verflixt noch mal, mir reicht’s jetzt aber endgültig! Seit einer Stunde trete ich in die Pedale, gefühlte hundertmal habe ich den Waldweg gemessen und dieser Wuschel fährt einfach vornweg und nimmt keinerlei Rücksicht auf mich!“, schrie sie wütend. Mit hochrotem Kopf sah sie in die Ferne. Puh folgte ihrem Blick. Da kam ja Wuschel zurückgeradelt. Er saß auf einem leuchtend gelben Fahrrad und trug natürlich einen leuchtend gelben Fahrradhelm. „Wo bleibst du denn nun schon wieder?“, rief er Kitty fröhlich entgegen. „Ich bleibe hier, wenn du es genau wissen willst!“, brüllte sie ihn an, „keinen Millimeter fahre ich mehr mit diesem idiotischen Stahlross!“ „Ich hab’s dir doch schon erklärt, Balance, Kitty, Balance musst du halten, dann ist alles ganz leicht“, sagte Wuschel und strahlte, als hätte er ihr gerade den ultimativen Tipp gegeben. „Lass mich in Ruhe mit deinen blöden Ratschlägen“, schimpfte Kitty und trat wütend nach dem Schutzblech des Hinterrades. „Ich weiß nicht, was du willst. Ich gebe mir Mühe und erfülle dir deinen größten Herzenswunsch und du schreist mich auch noch an dafür“, sagte Wuschel und rang verzweifelt die Hände. „Welchen Herzenswunsch“, fauchte Kitty. „Na du hast dir doch gewünscht, einmal fest im Sattel zu sitzen und da hab ich uns zwei Fahrräder ausgeliehen“, erklärte Wuschel. „Von Fahrrädern war nie die Rede“, zischte Kitty, „der Sattel, den ich meine liegt auf einem Pferdchen mit weißem Seidenfell und langer silbern glänzender Mähne.“ Und dann stob sie außer sich davon, ihre Fahrradhandschuhe warf sie im weiten Bogen hinter sich. „Wichtelfräulein, nie kann man es ihnen recht machen“, resümierte Wuschel und hob Kittys Fahrrad auf, nachdem er sein eigenes gegen den Zaun gelehnt hatte. „Da sagst du was“, seufzte Puh und begann aus dem Nähkästchen zu plaudern, „ich hatte für Luzie einmal Schichtnugatpralinen erstanden und wollte sie ihr zum Geburtstag schenken. Da fiel ihr plötzlich ein, dass sie ein bisschen auf ihre Figur achten müsse. Mir blieb nicht mehr viel Zeit. Was mache ich also - ritterlich und vollkommen uneigennützig? An einem einzigen Nachmittag esse ich den ganzen Kasten auf, riskiere eine Überzuckerung, nur damit ich ihr am nächsten Tag die leere mit einer schönen blauen Seidenschleife verzierte Verpackung überreichen kann. Was glaubst du, was da los war?“ „Ich kann es mir lebhaft vorstellen“, meinte Wuschel. „Aber noch schlimmer war es, als Luzie ihm sagte, ihre Tanzschuhe hätten ihr ein fettes Hühnerauge beschert und er ist dann mit einer Packung Hühneraugenpflaster angerückt“, berichtete Willy. Er war schließlich gut informiert. „Woher weißt du das schon wieder?“, fragte der Zwerg verblüfft. „Die Bäume unseres schönen Zauberwaldes haben gute Ohren und ihre Blätter wispern mir dann …“ „Unsinn“, unterbrach ihn Puh unwirsch, „Von wegen Blätter, Paul Kauz hat dir das bestimmt wieder alles zugewispert. Diese schwatzhafte alte Tratschfeder! Mit dem muss ich mal ein ernstes Wort reden!“ „Und ich werde garantiert als Erster erfahren, wann du das gemacht hast“, verkündete Willy Kauz. Puh schickte einen flehenden Blick in den strahlend blauen Himmel hinauf.

Wuschel hatte inzwischen Kittys Fahrradhandschuhe aus der Hecke gepflückt und hielt sie Puh entgegen: „Na wie wär’s. Hättest du Lust auf einen Männerausflug mit dem Rad?“ Der Zwerg nickte bedächtig: „Das ist so eine Sache. Ich weiß nicht, ob ich noch ganz sattelfest bin. Ich bin schon seit mindestens fünf Jahren nicht mehr mit dem Rad unterwegs gewesen.“ „Dann steig doch einfach auf und probier es aus“, ermunterte ihn Wuschel. Puh schnappte sich Kittys Rad und trat in die Pedale. Es wankte ein wenig nach links, es wankte ein wenig nach rechts, aber es fiel nicht. „Das ist sehr gut“, ließ sich Wuschel lobend vernehmen. Puh fühlte sich großartig. Wie würde es erst sein, wenn er den kleinen Abhang dort hinuntersauste. Das wäre bestimmt ein Riesenspaß. Und schon ging es munter bergab. Doch halt, welche war noch mal die Hinterradbremse? die Linke oder die rechte. Die Linke, es musste die linke sein. Obwohl, eigentlich musste der erste Gedanke ja nicht zwangsläufig der beste sein. Also doch lieber die Rechte? Die Entscheidung wurde Puh von einem Baumstamm, der quer über dem Weg lag, abgenommen. Er riss an der rechten Bremse. Das Vorderrad blockierte und der Zwerg flog in hohem Bogen über den Stamm hinweg, mitten hinein in einen großen Laubhaufen. „Mann, war das eine coole Bruchlandung“, ertönte eine Stimme aus der Astgabel über ihm. Paul Kauz. Natürlich! Wie schaffte er es bloß, immer gerade dort zu sein, wo etwas passierte. „Und jetzt lächle mal“, feixte Paul und ein Blitzlicht schoss auf Puh hinunter. Na toll, die Titelseite der nächsten Ausgabe der Waldzeitung war ihm schon mal sicher! Zähneknirschend schälte er sich aus dem Laubhaufen, kletterte über den Baumstamm und hob das Fahrrad auf. „Eine Stellungnahme hätte ich noch gern von dir“, rief ihm Paul zu. „Vergiss es ganz schnell“, zischte Puh ihn an. „Gut, dann eben nicht. Ich werde einfach selber eine erfinden“, lachte Paul und flog davon.

Wuschel, Willy und Zwitschi kamen ihm entgegen, als er das Rad den Abhang hinaufschob. „Ist dir was passiert?“, fragten sie besorgt. „Eigentlich nichts, mal abgesehen von Paul Kauz und seiner Kamera“, knurrte der Zwerg, „mein Foto wird garantiert die nächste Ausgabe der Waldzeitung schmücken.“ „Wie macht er das nur immer?“, wunderte sich Willy. „Ich weiß es nicht“, seufzte Puh, „vielleicht gibt es ihn ja in zehnfacher Ausführung.“ Endlich waren sie wieder am Zwergengarten angekommen. „Komm Wuschel, wir radeln jetzt los“, sagte Puh. „Du willst wirklich radeln?“, fragte Wuschel erstaunt. Sein Wichtelfreund verblüffte ihn immer wieder. „du etwa nicht?“, fragte Puh zurück. „Doch schon, ich dachte nur, nach deinem Abflug vorhin …“ „Ich lass mich doch von so einem Sturz nicht abhalten!“, sagte Puh und lächelte verschmitzt. Dann schwang er sich aufs Rad. „Und was ist mit uns?“, fragten Willy und Zwitschi aufgeregt. Wie gerne hätten die beiden an der Radtour teilgenommen. Doch die Wichtel hatten schon kräftig in die Pedale getreten und zeigten ihnen nur noch die Hinterräder. „Fliegen wir ihnen einfach hinterher“, schlug Zwitschi vor. „So machen wir’s“, stimmte ihm Willy zu, „ein Ausflug in den bunten Herbstwald ist auf jeden Fall eine feine Sache, auch ohne Fahrrad.“ Aber vielleicht kam er ja doch noch in den Genuss zweier Räder, die ihn fortbewegten. Man konnte ja nie wissen. Also erst einmal hinterher.

Fröhlich pfeifend strampelten Puh und Wuschel den Waldweg entlang. Der Fahrtwind wehte ihnen um die Nasen, die Sonne folgte ihnen und ließ die silbernen Speichen blitzen. Der Geruch von Pilzen erfüllte die milde Luft und die trockenen Blätter raschelten geheimnisvoll unter ihren Reifen. Die wissen bestimmt auch schon über meinen Abflug bescheid, dachte Puh und zog ein säuerliches Gesicht. Wuschel hingegen betätigte freudestrahlend die Klingel und lachte mit der Sonne um die Wette. Davon ließ sich auch Puh anstecken und läutete ebenfalls das Glöckchen. Aber seines gab nur noch einen kläglichen Ton von sich. „Das wird mir Kobold Knuffel in Rechnung stellen“, stöhnte Wuschel auf, „also wieder ein Nugattaler weniger in meiner Konfektdose.“ „Die Rechnung geht auf mich“, zeigte sich Puh großzügig, „an Nugat habe ich mich nämlich gründlich überfressen.“

Zwitschi und Willy waren inzwischen an den beiden Wichteln vorbeigeflogen. „So ein Tag, so wunderschön wie heute“, sang Willy und flog große Kreise um drei dicke Tannen. Wie herrlich ihre Nadeln dufteten. Im Winter würde Puh ein paar Zweige ins Haus holen, sie würden gemeinsam ein Adventsgesteck basteln mit goldenen Schleifen, getrockneten Orangenscheiben, kleinen Päckchen aus rotem Papier, einer roten Kerze und ein paar Tannenzapfen. Wie aufs Stichwort landete einer auf seinem Kopf. Zufälle gab es! Oder konnten Zapfen etwa Gedanken lesen. Puh hatte es gesehen und musste herzhaft lachen. „Dein neuer Zapfenhut steht dir recht gut“, frotzelte er und stieg vom Rad. Er ließ sich von Willy den Zapfen reichen und betrachtete ihn wohlwollend. „Den verzieren wir mit silbernem Lack und dann kommt er in unser diesjähriges Adventsgesteck“, sagte er. „Der aber auch“, ließ sich nun Zwitschi vernehmen und hob mit seinem Schnabel einen weiteren Zapfen auf. „Gut, der auch“, bestätigte Puh nach einem prüfenden Blick. „Aber meinen Zapfen müssen wir mit Goldlack überziehen“, erklärte Zwitschi. „Das glaubst auch nur du! Mein Zapfen ist mit Abstand der Schönste“, protestierte nun Willy, „also bekommt meiner auch den Goldlack.“ Puh besah sich die beiden Zapfen. Er wendete sie hin und her, konnte aber keinen Unterschied feststellen. „Hört auf zu streiten“, sie bekommen beide Silberlack. Aber wenn ihr noch zwei sucht, überziehen wir diese dann mit Goldlack.“ Eifrig machten sich die beiden Vögel auf die Suche. Wuschel vollführte gekonnt eine scharfe Bremsung und sprang vom Rad. „Was hast denn du da?“, fragte er neugierig. Aber als Puh ihm die Tannenzapfen unter die Nase hielt sagte er nur: „Ist nicht mein Geschmack.“ Und damit holte er einen Apfel aus seinem Fahrradrucksack hervor. „Möchtest du auch einen oder ziehst du die weniger nahrhafte Küche vor?“, fragte er. Puh lachte: „Ach die beiden Tannenzapfen! Die nehme ich für unser Adventsgesteck mit“, erklärte der Zwerg und nahm den Apfel entgegen. „Köstlich“, sagte er, genüsslich kauend, „ein äußerst schmackhafter Albrechtsapfel, das muss ich schon sagen.“ „Mmmh“, nickte Wuschel, „direkt aus meinem Obstgarten, diese schönen Äpfel habe ich vor zwei Wochen eigenhändig vom Baum gepflückt.“ Als die Äpfel aufgemampft waren, holte Wuschel eine Trinkflasche aus der Vorrichtung an seinem Rucksack heraus. „Lust auf Himbeerbrause?“, fragte er Puh und konnte beobachten, wie die Sonne auf dem Gesicht seines Wichtelfreundes aufging. „Gib her!“, forderte Puh ihn auf und streckte die Hand nach der Flasche aus. „Vor…“, begann Wuschel und vollendete, „…sicht!“, als Puh bereits einen tiefen Zug genommen hatte. „Was ist das?“, fragte Puh entsetzt und die schäumende Brause blubberte in weißroten Schaumbahnen über sein Kinn. Vergeblich versuchte der Wichtel, den Mund wieder zu schließen. Die Brause brach sich unaufhaltsam Bahn. „Was zum Kuckuck …“, fauchte Puh wütend und sah Wuschel vorwurfsvoll an. „Ich wollte dich ja noch warnen, denn die Brause haben mir meine Hausgespenster Spuki und Gruseli in den Rucksack gepackt“, verteidigte er sich, „aber du konntest es ja gar nicht abwarten.“ Puh spuckte mit Schaumkugeln um sich. Welch ein Glück, dass nicht einer der vielen Paul Kauzes schon wieder den Auslöser irgendeiner Kamera betätigt hat, dachte er, als er die Schaumflöckchen um sich her betrachtete. „Na wie wär’s Wuschel, auch Lust auf Himbeerbrause?“, fragte Puh herausfordernd, während sich der Schaum langsam auflöste. „Warum nicht“, erwiderte der Kobold und nahm ebenfalls einen kräftigen Zug. Puh sah ihn lauernd an. Wo waren nur die Schaumflocken? Nichts, absolut nichts! Das war doch nicht möglich! Enttäuscht blickte er zu Boden. Er wollte nicht mit ansehen, wie Wuschel die Brause restlos auszischte, während so absolut gar nichts passierte. Ein markerschütternder Rülpser riss ihn aus seinen trübsinnigen Gedanken. Eicheln regneten unkontrolliert auf Wuschel herab und dann flog etwas mit großer Beschleunigung über ihn hinweg und rief: „Die Rechte an dieser Audio-Aufnahme trete ich dir nicht mal für ein ganzes Fass Milchreis mit Sauerkirschen ab.“ „Paul! Warte mal!“, schrie ihm Wuschel verzweifelt nach und ließ einen zweiten Rülpser folgen. „Danke für die Zugabe!“, rief der klatschsüchtige Kauz und war verschwunden. „Verlass dich drauf“, lachte Puh, „Bei mir läuft in den nächsten Tagen der Waldfunk ohne Unterbrechung. Pauls Sendebeitrag will ich auf keinen Fall verpassen.“ „Hoffentlich sprengt mein Rülpser wenigstens deine Lautsprechermembran“, motzte Wuschel vor sich hin.

Willy und Zwitschi hatten von alledem nichts mitbekommen. Eifrig hatten sie nach schönen Tannenzapfen gesucht. Nun tauchten sie aus dem Laub auf und förderten zwei besonders prächtig gewachsene Exemplare zutage. „Hier hinein“, sagte Wuschel und hielt seinen Rucksack auf. Die beiden Vögel ließen die Zapfen aus ihren Schnäbeln direkt hineinfallen. Puh steckte die anderen dazu und nachdem sich Willy und Zwitschi ebenfalls genüsslich kauend einen von Wuschels saftigen Äpfeln geteilt hatten, ging die Fahrt weiter.

Zwitschi flog nun vornweg und Willy bildete den Schluss der Gruppe. „Sag mal Wuschel“, rief Puh nach einer Weile, „kann es sein, dass es hier ein bisschen bergauf geht.“ „Nein hier geht es einfach nur gerade hin“, meinte Wuschel, „du bist eben außer Form, wenn du jetzt schon schlapp machst.“ „Außer Form“, Puh war entsetzt, „ich doch nicht! Aber irgendwie komm ich nicht mehr so recht vorwärts auf meiner Tretmühle. Merkwürdig.“ „das haben wir gleich“, sagte Zwitschi und flog ein kleines Stück zurück. Er hatte nämlich einen Verdacht. Genau, was er vermutet hatte! Wie sollte es auch anders sein. Willy saß auf Puhs Gepäckträger, ein Auge blinzelte in die Sonne, das andere schloss sich gerade. „Ursache erkannt“, flüsterte er Puh ins Ohr, „aber pssst, nichts verraten. Ich werde mal die ausgleichende Gerechtigkeit spielen.“ Und dann machte er es sich auf Wuschels Gepäckträger bequem. Ein Kissen wäre nicht übel, dachte er noch. Aber man konnte ja nicht alles haben. „Ich glaube, du hattest recht“, sagte der Kobold nach ein paar Metern, „hier scheint es tatsächlich bergauf zu gehen.“ Puh schmunzelte. Was so ein kleines blau gefiedertes Gepäckstück doch ausmachte. „Dann lass uns jetzt zum Zwergenhaus zurückfahren“, schlug Puh vor, „dort können wir es uns noch mit einem Glas Tee gemütlich machen und das restliche Kreuzworträtsel lösen.“ „Klingt gut“, freute sich Wuschel und betätigte die Klingel. Willy erschrak heftig und brachte Puhs Hinterrad ins Schlingern. Aber der Zwerg hatte sein Fahrrad bald wieder unter Kontrolle. „Nicht klingeln Wuschel“, ich habe einen Schlafgast auf dem Gepäckträger sitzen, du übrigens auch.“ Puh sah gerade, wie Zwitschi die Augen schloss. „Schon verstanden“, lächelte Wuschel. Diese gefiederten Schlawiner. Hatten sie sich doch tatsächlich auf die Gepäckträger geschmuggelt. Es sei ihnen gegönnt, dachte der kleine Kobold.

Willy schnarchte gerade: „Ja, mir san mit ‚m Radel da“, als sie am Zwergengarten anlangten. „Alles absteigen“, rief Puh. „Aber zuerst mal die Augen aufmachen“, empfahl Wuschel, der kopfschüttelnd beobachtete, wie Willy Kauz mit geschlossenen Lidern von Puhs Gepäckträger hinunter ins Gras glitt um dort sein wohlverdientes Nickerchen augenblicklich fortzusetzen. Vor der Tür des Zwergenhauses hockte die Krähe Gundula, eine Papierrolle im Schnabel. Sie ließ die Rolle fallen, als sie die Radler entdeckte und begann lauthals zu krächzen: „Extrablatt! Extrablatt! Puh unterwegs im Auftrag der Igel! Mission Laubhaufentest für den kommenden Winterschlaf!“ „Das hat man nun davon, wenn man sich weigert, eine Stellungnahme abzugeben“, knurrte der Wichtel und rollte die Zeitung auseinander. „Puh gibt dem Laubhaufen, siehe großes Foto, 5 Sterne“, stand da in schwarzen Lettern. Der Zwerg verdrehte die Augen. Aber als Gundula, Zwitschi und Wuschel ihm sagten wie gut er auf dem Foto getroffen sei, verflog sein ganzer Ärger und er sonnte sich im Dunstkreis ihrer Komplimente.

Zauberhafte Blütenpracht

Puh setzte sich nach einem ausgiebigen Frühstück entspannt in seinen weich gepolsterten Sessel und studierte die „Waldnachrichten“. Mit einem Aufschrei warf er die Zeitung weit von sich und rannte in die Küche. Zwitschi, der kleine blaue Vogel, der auf der Rückenlehne neben ihm gehockt hatte, flog aufgeregt hinterdrein. „Blütenpracht!“, schimpfte der Wichtel, „dass ich nicht lache!“ Missmutig sah er unter die Blätter einer seiner Orchideen. „Nichts, aber auch gar nichts machst du“, tadelte er sie. „Das würde ich so nicht sagen“, warf sich Zwitschi dazwischen, „schau doch mal hin, sie schenkt dir zwei frische grüne Blätter.“ „Und was soll ich damit!“, knurrte der Wichtel, „ich brauche eine Pflanze mit Blütenpracht und das sofort.“ Und damit begann er die zweite Orchidee zu untersuchen. „Na wenigstens bringst du ei…“ „Eine neue Luftwurzel“, machte Zwitschi Puhs Hoffnungen mit drei Wörtern zunichte. „Woher willst du das wissen?“, fuhr ihn Puh an. „das sieht man doch“, erwiderte Zwitschi knapp. Puh war bereits an der dritten Pflanze: „Nichts, außer 9 Blättern“, brummelte er. „Und 13 hübschen Luftwurzeln“, ergänzte Zwitschi. „14“, gab Puh polternd zurück, „aber da ja keine Luftwurzelparade, sondern ein Blütenpracht- Wettbewerb stattfindet, ist das eigentlich auch schon wieder egal.“ „Aber bei den Luftwurzeln wärst du ganz weit vorn“, gluckste Zwitschi vergnügt. Der Wichtel kaute griesgrämig auf seinen Fingernägeln herum. Plötzlich hellte sich sein Gesicht auf: „Moment mal! Woher wissen wir überhaupt, dass Orchideen blühen können?“, fragte er. „Ganz einfach, bei Luzie kann man das jedes Jahr aufs neue beobachten“, sagte Zwitschi. Hätte dieser verflixte Vogel jetzt nicht einfach: „stimmt eigentlich“, sagen können, Aber nein! „Ach Luzie, die hat ja auch nicht so eine komplizierte Orchideen- Art, wie ich sie habe“, wiegelte Puh ab. „So ein Unsinn, ihr habt beide Schmetterlingsorchideen, der einzige Unterschied ist, sie hat an jeder Pflanze mindestens 10 Blüten und du hast die gleiche Anzahl Luftwurzeln an jeder Pflanze.“ „So schlecht sehen die eigentlich gar nicht aus“, murmelte Puh und dachte: Und dieser blauen Plappertasche wollte ich einen Schnabelwärmer für den Winter häkeln! Soll ihm doch der Schnabel zufrieren! „Jetzt spiel nicht den Beleidigten“, piepste Zwitschi und hob die Blätter der vierten und letzten Orchidee mit dem Schnabel hoch. „wer sagt es denn“, sagte er erfreut, „hier haben wir einen frischen Trieb.“ „Toll“, jubelte Puh, „dann nehme ich mit dieser Orchidee am Wettbewerb „Zauberhafte Blütenpracht“ teil.“ „Aber Puh, der ist doch schon in 10 Tagen und nicht erst in 10 Wochen“, gab Zwitschi zu bedenken.

Sofort war Puhs Hochstimmung wieder ganz tief in den Keller geplumpst. Der Wichtel ließ sich auf einen Stuhl fallen, stützte das Kinn in beide Hände und schloss die Augen. „Mein Usambaraveilchen ist vertrocknet“, begann er, „mein Alpenveilchen hat nur 6 große Blätter und eine einzige Knospe, meine Anthurie ist abgeblüht, meine Drehfrucht von Läusen befallen …“ „Und dein Einblatt macht seinem Namen inzwischen alle Ehre“, ergänzte Zwitschi hilfsbereit. „Mit keiner meiner Pflanzen ist ein Blumentopf zu gewinnen und der goldene schon gar nicht“, seufzte der Wichtel. Dann schoss er plötzlich hoch. In seinem Schlafzimmer gab es ja noch etwas: „Die Azalee!“, rief er. „Halt, halt“, stoppte ihn der Vogel, „die Azalee hab ich von deinem Koboldfreund Wuschel geschenkt bekommen und sie selber versorgt, die vielen Knospen verdankt sie meiner liebevollen Pflege.“ „Stimmt ja“, sagte Puh resigniert und ließ sich wieder auf den Stuhl zurückfallen. „Vielleicht hätte ich das Buch: „50 tolle Tipps für Zimmerpflanzen-Freunde“ lesen sollen, das ihr mir zum Geburtstag geschenkt habt.“ „Du hast es nicht gelesen?“, war Zwitschi verblüfft. „Na ja“, wurde Puh kleinlaut, „es passte so schön unter die Wäschekommode in meinem Schlafzimmer, du weißt schon, die hat immer so wacklig dagestanden, dass ich Angst hatte, sie fällt um, wenn ich mir ein frisches Paar Socken nehme …“ „Das erklärt so einiges, vor allem den neuen frischen Duft aus deinen Hausschuhen“, lachte Zwitschi und verschwand durchs offene Küchenfenster. Er musste unbedingt in Erfahrung bringen, was die Konkurrenz so zu bieten hatte. Seine Azalee war ein absoluter Traum. Sie war voller frischer Knospen, die in drei oder vier Tagen in rosarot erblühen würden. Nun galt es die Siegchancen auszuloten, ach ja und den anderen Zauberwaldbewohnern „50 tolle Tipps für Zimmerpflanzen-Freunde“ als Vorschlag für Puhs Weihnachtsgeschenk schmackhaft zu machen.

„Welche Blamage! Sogar Zwitschi hat eine vorzeigbare Pflanze für den Wettbewerb“, sagte Puh zu sich selbst und sah hinter sich aufs Regal. Da stand ja noch die Amaryllis. Er stand auf, nahm sie herunter und untersuchte sie eingehend. Eine schöne dicke Zwiebel steckte im Topf. Aus ihr waren 4 Blätter herausgewachsen. Aber sonst tat sich nichts. „Zauberhafte Blütenpracht, da kommt mir doch eine Idee. Am besten, ich helfe mit einem Blütenzauber ein wenig nach. Wir werden sehen, wer die zauberhafteste Pflanze hat.“ Und damit begann er angestrengt in einem seiner Zauberbücher zu wühlen. Hier, das könnte funktionieren. Und damit stellte er die Amaryllis vor sich auf den Küchentisch und begann sie zu bezaubern.

Drei Tropfen Wasser auf die Erde
Damit ein frischer Stängel werde
Der wachse grade in die Höhe
Schon bald ich dran vier Knospen sehe
Und seh ich froh beim Wachsen zu
Dann Blühn sie auf in einem Nu

Und damit träufelte er mit einer Pipette drei Tropfen Wasser auf die Erde. Der Zauber begann. Ein frischer Trieb schob sich langsam empor. Millimeter für Millimeter. Nach einer geschlagenen Stunde war er schon 30 cm hoch und begann sich an der Spitze in vier Knospen zu teilen. Da flog die Tür auf: „Hallo Puh, wollte nur mal eben sehen, mit welcher Pflanze du am Wettbewerb teilnimmst“, rief Luzie, das kleine Wichtelfräulein, aufgeregt und rannte freudestrahlend in die Küche. Ein flüchtiger Kuss landete auf Puhs Nasenspitze. Dann ließ sie ihre Augen durch das Zimmer schweifen. Puh war total verdattert. Vor Staunen stand ihm der Mund offen. Verzweifelt versuchte er sich zwischen Luzie und die Zauberamaryllis zu stellen. Aber es war schon zu spät. Luzie hatte das blühende Wunder bereits entdeckt. „Das gibt’s doch nicht“, stammelte sie und starrte auf die 4 Knospen, die sich zusehends immer weiter öffneten. Puh war ertappt. Die Schamesröte schoss ihm ins Gesicht. „Du schummelst ja“, war Luzie entrüstet, „mein Puh - ein Schummler. Der Wettbewerb heißt „zauberhafte Blütenpracht“ und nicht „magischer Blütenzauber“.“ Und damit machte sie auf dem Absatz kehrt und rannte aus dem Haus. „Aber Luzie, lass dir doch erklären …“, versuchte es Puh, doch Luzie wollte ihm nicht zuhören, die Beweise waren eindeutig und bedurften keiner weiteren Erklärung mehr.

„Da hast du ja was Schönes angerichtet. Da kehrt man dir einmal die Schwanzfeder zu und dann das“, piepste es unvermittelt. Wie schaffte es Zwitschi nur, immer im ungünstigsten Moment hereinzuschneien? „Weiß schon“, brummelte Puh, „Luzie hat das gerade ebenfalls zart anklingen lassen!“ „Aber schön sieht sie aus, deine Zauberpflanze, das muss ich dir lassen“, gab Zwitschi zu. Ja, sie war wirklich herrlich erblüht, die Amaryllis. Sie hatte vier beinahe untertassengroße Blüten in rot-weiß. Ein absolutes Prachtexemplar, nur leider nicht natürlich gewachsen. „Jetzt hab ich auch noch Ärger mit Luzie“, seufzte Puh. „Ist nicht dein Tag“, sagte Zwitschi und ließ ein Kirschpärchen vor Puh auf den Tisch fallen. „Danke“, lächelte der Wichtel und steckte eine der Kirschen in den Mund. „Sauerkirschen“, knurrte er und verzog das Gesicht. „Ich dachte, die passen perfekt zu deiner Stimmung“, lachte Zwitschi. „Das tun ein paar ausgerissene blaue Federn auch“, fauchte Puh und verputzte die zweite Kirsche. Der kleine Vogel hatte die Gefahrenzone längst verlassen. Jetzt galt es, seinen Kauzenfreund Willy davon zu unterrichten, dass Puh von Luzie beim Schummeln ertappt worden war. Vielleicht gesellte sich Paul Kauz noch zu ihnen und sie konnten mal wieder ein Stündchen den Zauberwaldklatsch durchkauen. Und dazu noch ein Gläschen Himbeerlimonade. Was konnte schöner sein?

Puh war weit von jedem Gedanken an Himbeerlimonade entfernt. Luzie war wütend davongelaufen, weil er sie tief enttäuscht hatte. Der Wichtel fasste nun einen Plan. Mit dem Wettbewerb würde es nichts mehr werden. Er konnte unmöglich mit der Zauber-Amaryllis aufkreuzen. Aber mit Luzie musste er sich unbedingt wieder vertragen. Und so ging er ins Schlafzimmer und öffnete seine Kommode - die, die jetzt nicht mehr wackelte - und holte Seidenstoff in rosa, pink und creme heraus. Dann schnappte er sich eine Schere, Nadeln und Garn. Er setzte sich an den Küchentisch und bastelte 15 Seidenrosen, 5 von jeder Farbe. Im Garten fand er ein paar große Blätter und anderes Grün. Alles zusammen arrangierte er in einem kleinen Körbchen, dekorierte es mit einer cremefarbenen Schleife, sprühte Silberglitzer auf die Rosenblüten und die schleife und war mit sich und der Welt zufrieden. „Ich werde auf jeden Fall zum Wettbewerb gehen und mir anschauen, welche Pflanzen die anderen vorstellen. Dann werde ich dem Sieger gratulieren und Luzie suchen, um ihr mein Versöhnungsgeschenk zu überreichen. Und wenn Luzie gewinnt, mache ich gleich beides auf einmal. Hoffentlich ist sie dann nicht mehr sauer auf mich. Von sauer hab ich für die Nächste Zeit genug. Und damit spuckte er die beiden Kirschkerne in den Garten.

Zehn Tage später. Auf der Waldwiese war alles für den Wettbewerb vorbereitet. Die Blumentöpfe waren in Handwagen und Körben angekommen und standen jetzt auf einem langen gescheuerten Tisch vor der Schmetterlingsjury. Jeder Teilnehmer hatte eine Startnummer, die ebenfalls auf seinem Übertopf klebte. Die Zimmergärtner waren total aufgeregt und plapperten wild durcheinander. Zwitschis Azalee sah traumhaft aus. Die kleinen rosa Blütensterne waren fast allesamt aufgesprungen und leuchteten prächtig. Neben Zwitschis Azalee stand ein wunderschönes Alpenveilchen in dunkelpink mit ungezählten Blüten. Es gehörte Kauz Willy, der sichtlich stolz darauf war. Neben dem Alpenveilchen war ein Usambaraveilchen zu sehen. Es blühte in lila-weiß und sah kräftig und gesund aus. Paul Kauz hatte es mitgebracht. Es folgte mit Startnummer 4 eine riesige Anthurie mit sage und schreibe 9 gehämmerten roten Blüten und kräftigen herzförmigen Blättern. Fuchs Listig hatte diese prächtige Pflanze gezüchtet. Igel Stachelchen hatte sich mit seinem Einblatt angemeldet. Es leuchtete strahlend weiß und hatte sieben schöne Blüten. Danach folgte mit Startnummer 6 ein Hibiskus in einem zarten orange. Er war über und über mit Blüten besetzt und gehörte der Eule Agathe. Eichhörnchen Hüpf stellte ein weißes Alpenveilchen mit gekräuselten Blüten, die herrlich dufteten zur Schau. Kobold Wuschel hatte ein Orangenbäumchen mitgebracht: „Heute morgen waren noch 34 Orangen dran und unzählige weiße Blüten, aber meine Hausgespenster …“ „Hör auf, dich zu beklagen, die Dinger waren sauer hoch drei“, meinte Gruseli verdrießlich und verzog das Gesicht. Familie Hase nahm mit einer von blauen Blüten übersäten Drehfrucht am Wettbewerb teil. Startnummer 10 gehörte den Maulwürfen. Sie hatten ein fleißiges Lieschen an den Start gebracht, das über und über rosa strahlte. Die beiden Tauben Guri und Guru waren mit einem flammenden Käthchen in rot zum Wettbewerb gekommen. Luzie hatte eine ihrer Orchideen angemeldet. Sie hatte zwei Triebe, die wiederum hatten jeweils zwei Nebentriebe. Kurz und gut, es waren 28 dunkelviolette Blüten mit weißen Punkten an der Pflanze und noch einmal 7 Knospen.

„So können Zimmerpflanzen also aussehen, geahnt hab ich es ja schon immer …“, entfuhr es Puh, als er auf die Waldwiese kam, das Körbchen mit den Seidenrosen im Arm. „Was bringst du hier Schönes?“, wollte Kitty, das Wichtelfräulein wissen, die den Vorsitz der Jury übernommen hatte, „Kunstblumen sind, wie ich weiß gar nicht zugelassen.“ Bevor Puh etwas erwidern konnte, hatte sie ihm das Körbchen abgenommen und es zum Jurytisch gebracht. Kurze Zeit später kam sie zurückgeeilt: „Du hast Glück, die Schmetterlinge haben gesagt, du bekommst die Nummer 13.“ Puh stand immer noch wie vom Donner gerührt, nun aber immerhin mit Startnummer behängt da. Er malte sich schon aus, was Luzie sagen würde. Sicher war sie nicht begeistert von seiner Teilnahme. Und jetzt hatte er auch noch die Nummer 13 gezogen - etwa ein Zeichen von oben? Das konnte ja heiter werden. Zuerst eine verzauberte Amaryllis und jetzt ein Seidenrosenkörbchen für den Wettbewerb. Oje, und dabei sollte das doch das Versöhnungsgeschenk für Luzie sein. Wenn er ihr das doch erklären könnte. Aber er konnte ihren blauen Haarschopf nicht ausmachen, so sehr er auch suchte.

„Dein Körbchen sieht ja richtig hübsch aus“, lobte ihn Zwitschi. „Finde ich auch“, raunte ihm Paul zu. „Und auch ich muss sagen, sehr geschmackvoll, schon die Farbzusammenstellung verdient einen Preis“, sagte Willy Kauz. „Aber das ist alles ein Missverständnis“, seufzte Puh, „dieses Körbchen ist doch gar nicht für den Wettbewerb, es ist für Luzie, weil ich ihr sagen wollte, dass mir die Schummelei mit der Amaryllis leid tut.“ „Dazu wirst du wohl keine Gelegenheit mehr haben“, kicherte Zwitschi. Der Wichtel rutschte in sich zusammen. „Das fürchte ich auch, ich konnte sie nicht rechtzeitig finden, um ihr das zu erklären“, sagte er verzweifelt. „da seh’ ich schwere Zeiten auf dich zukommen“, lachte Paul Kauz und zwinkerte Willy zu, der heftig nickte. Nun konnte Luzie, die sich in Puhs Rücken geschlichen hatte, nicht mehr an sich halten. „Bekomme ich das Rosenkörbchen auch dann, wenn du damit den goldenen Blumentopf abräumst?“, fragte sie und lächelte ihn strahlend an. Puh hatte sich zu ihr umgedreht und sie in seine Arme geschlossen. „Aber natürlich liebe Luzie“, hauchte er ihr ins Ohr, „übrigens, du in deinem neuen Blumenkleid, stichst jede dieser Blumen aus“, sagte er und bekam für dieses Kompliment einen Kuss. „Das wollte ich auch gerade sagen“, gluckste Zwitschi fröhlich und hielt Luzie erwartungsvoll den Schnabel hin. Sie lächelte und gab ihm ebenfalls einen dicken Schmatz.

„Achtung! Achtung!“, verkündete Kitty, „wir haben den Sieger ermittelt. Ihr habt es uns sehr schwer gemacht. Viele wunderschöne Pflanzen wurden uns vorgestellt. Und das Körbchen mit den Seidenrosen ist eine herrliche Bastelarbeit. Ich möchte alle Teilnehmer zu ihren grünen Daumen beglückwünschen. Und Puh zum grünen Fingerhut. Nach langer eingehender Beratung möchte ich euch den Sieger verkünden, und euch noch einmal sagen, dass ihr alle Sieger seid. Aber diesen Wettbewerb hier hat Fuchs Listig mit seiner Anthurie gewonnen.“ Der Fuchs strahlte und hob glücklich den goldenen Blumentopf, den ihm Kitty feierlich überreicht hatte, in die Höhe. „Foto“, schnarrte die Krähe Gundula und dann löste eine Kamera aus. Fuchs Listig setzte sich den Blumentopf nun wie einen Helm auf den Kopf. „Foto“, schnarrte die Krähe wiederum und drückte den Auslöser erneut. „Dieser Schnappschuss bringt mir bestimmt gleich drei Schokotaler auf einmal“, sagte Gundula mit sich und der Welt zufrieden und flog in die Redaktion der „Waldnachrichten“, um das beste Geschäft ihres Lebens zu machen.

Ein sprechender Schneemann?

Was gab es Erfrischenderes als einen Rundflug über den Zauberwald an einem so herrlich klaren Wintermorgen, dachte Willy Kauz und genoss den Duft des frisch gefallenen Schnees. „Hallo Willy“, rief es unter ihm. Willy erschrak, denn außer einem Schneemann mit rotem Schal und schwarzem Zylinderhut war niemand zu sehen. Aber seit wann sprachen Schneemänner und woher kannte dieses Exemplar dort im Fichtendickicht seinen Namen? Willy ließ sich perplex auf einem Baumstumpf nieder und legte die Stirn in Falten. Das konnte es doch gar nicht geben. Bestimmt hatte ihm seine Phantasie einen Streich gespielt. „Na was ist nun mit dir?“, fragte die Stimme von vorhin, „sitzt hier faul herum, während Zwitschi sich daheim über deine Dominosteine hermacht!“ Der Kauz erschrak und wich zurück. Leider ist auf einem Baumstumpf nicht viel Platz für ein solches Manöver und so fiel er, die Beine nach oben gestreckt, herunter. Willy brauchte eine geraume Zeit, um sich zu erholen. Da sprach ihn die Stimme erneut an: „du hast Nerven, jetzt legst du dich auch noch aufs Ohr. Wenn das meine Dominosteine wären …“ „Du Schneemann? Sprichst du etwa mit mir?“, fragte Willy schüchtern. Keine Antwort. „He, Schneemann, ich hab dich was gefragt!“, versuchte es Willy nun ein wenig forscher. Der kalte weiße Kerl sagte kein einziges Wort mehr. Sein aus Kohlestücken bestehender Mund blieb verschlossen. Da tauchten hinter den Fichten völlig unvermittelt Wuschels Hausgespenster Spuki und Gruseli auf. „Sag bloß, du unterhältst dich mit Schneemännern?“, fragte Spuki und grinste spöttisch. „Als Unterhaltung kann man das wohl nicht bezeichnen. Zuerst quatscht der weiße Kugelbauch mich von der Seite an und nun, wo ich ihm antworten will, mag er nicht mehr mit mir reden“, erklärte Willy. Die Gespenster lachten: „Was war denn heute in deinem Tee? Du musst verrückt geworden sein. Sprechende Schneemänner. So ein Blödsinn!“ „Wenn ich es euch doch sage“, zeigte sich der Kauz beharrlich. Doch die beiden Gespenster hielten sich vor lachen nur die Bäuche. „Glaubt doch, was ihr wollt“, knurrte Willy und flog in Richtung Zwergenhaus. Was hatte der Schneemann gesagt, Zwitschi nascht an meinen Dominosteinen herum? Nun aber Beeilung.

Als er im Garten anlangte, saß der kleine blaue Vogel auf der Türschwelle des Zwergenhauses und schien zufrieden etwas im Schnabel zu zermalmen. „Hab ich dich erwischt! Schnabel auf!“, rief Willy und landete neben ihm. Das etwas wanderte von Zwitschis Schnabel hinunter in seinen Bauch. Na warte, dachte Willy, ich werde schon herausfinden, was du da gerade verputzt hast. „Hauch mich mal an“, forderte er Zwitschi auf. „Hä, was ist denn das heute Morgen für eine Begrüßung?“, wunderte sich Zwitschi und blies ihn kräftig an. Er verstand zwar nicht, warum Willy das so vehement von ihm verlangt hatte. Aber bitte! „Kannst wieder aufhören“, sagte der Kauz, der den Geruch von gebrannten Mandeln wahrgenommen hatte, „du bringst mir doch nur mein wohl sortiertes Federkleid durcheinander.“ Zwitschi stellte seine Tätigkeit als Windmaschine umgehend ein und holte tief Luft. „Darf man erfahren, was dir über die Federn gelaufen ist?“, fragte der kleine Vogel neugierig. „Gelaufen ist er nicht, der Schneemann, aber er hat mir geflüstert, du wärst an meinen Dominosteinen.“ „Du hast Dominosteine? Wenn ich das gewusst hätte, hätte ich heute nicht schon das erste Türchen von meinem Adventskalender geplündert und die schokolierte Mandel genascht“, sagte der kleine Vogel zerknirscht. Dann erschrak er: „sag’s bloß nicht Puh.“ „Versprochen“, lachte Willy.

Da quietschte die Tür des Zwergenhauses: „Was sitzt ihr denn hier draußen in der Kälte“, fragte Puh, „kommt doch rein. Ihr könnt mir beim Plätzchen backen helfen.“ „Genau das hatten wir vor. Deshalb sitzen wir ja hier“, sagte Zwitschi spontan und zwinkerte Willy verschwörerisch zu. Der Kauz nickte zustimmend. Dann trippelten die beiden hinter dem sichtlich verblüfften Wichtel her ins Zwergenhaus und schnupperten begierig. „Plätzchenduft, wie verführerisch.“ „Ihr könnt gerne ein Kipferl probieren“, bot Puh großzügig an. Willy und Zwitschi sahen auf dem Küchentisch vier Bogen Backpapier mit frisch gebackenen Plätzchen liegen. „Die dunkelbraunen langen Dinger haben mit Kipferln aber nichts gemein“, kritisierte der Kauz. „Das sind ja auch Haselnussstangen mit Kakao. Davon könnt ihr auch eine kosten“, sagte Puh und legte die nächste Ladung Haselnussstangen dazu. Die beiden Vögel naschten von jeder Sorte: „Zum dahinschmelzen“, lobten sie den Wichtel, der gerade ein Blech Butterplätzchen ausstach. „Danke“, sagte Puh und hier habt ihr ein Sieb mit Puderzucker. Willy nahm es in den Schnabel und Zwitschi schnappte sich einen Teelöffel. Während Willy über die Kipferl flog rührte nun der kleine blaue Vogel mit dem Löffel im Sieb, so dass der Puderzucker darüber gestäubt wurde. „Wunderbar“, lachte Puh, „aber bitte nicht auf die braunen, die werden nämlich mit Schokoguss überzogen.“ Und damit schob er das Blech mit den Butterkeksen in den Backofen.

„Riecht das hier lecker“, rief Luzie, das kleine Wichtelfräulein mit den blauen Zöpfen fröhlich, als sie in die Küche kam. „Schau mal Puh, ich hab dir was mitgebracht.“ Mit diesen Worten legte sie dem Wichtel einen selbst gebastelten Adventskalender in den Arm. „Danke, liebe Luzie“, strahlte der Wichtel. „Aber nicht vor dem 1. Dezember aufmachen“, sagte sie und drohte lachend mit dem Finger. Zwitschi ließ vor lauter Schreck den Löffel fallen. „Wieso bist du plötzlich so nervös“, fragte Puh ihn interessiert. „Was heißt hier nervös, ich hatte nur einen Schnabelkrampf“, redete sich der kleine Vogel heraus. „Ach so …“, schmunzelte Puh, der das ungeschickt wiederverschlossene Türchen an Zwitschis Kalender längst bemerkt hatte. „Köstlich“, strahlte Luzie mit einem Blick auf die fertigen Plätzchen, „die sehen aus wie gemalt. Und die beiden fliegenden Zuckerbäcker sind eine absolute Augenweide.“ Damit nahm sie ein weiß gepudertes Kipferl und schob es in den Mund. „Die schmecken noch besser als sie aussehen.“ „Ist das überhaupt möglich?“, fragte Willy, der das Sieb beiseitegelegt hatte, verblüfft. „Ich glaube, das muss überprüft werden“, meinte Zwitschi. „Bloß nicht“, sagte Puh und nahm die Butterkekse aus der Backröhre, „sonst muss ich noch mal frischen Teig machen.“

Puh hatte inzwischen ein zweites Blech Butterkekse im Ofen, als es an der Tür läutete. Hüpf und Stachelchen waren zum Zwergenhaus gekommen. „Wir bringen die Kerzen für deinen Adventskranz“, sagte der Igel. „Und ich habe noch ein paar goldene Walnüsse, etwas Moos, und getrocknete Apfelsinenscheiben zum Dekorieren dazugetan“, erklärte das Eichhörnchen. „Das ist aber nett von euch, dass ihr daran gedacht habt“, lobte Puh die beiden und nahm das Päckchen in Empfang. Dann bat er sie herein. „Du bäckst ja gerade Plätzchen!“, freute sich das Eichhörnchen. „Den Zeitpunkt haben wir gut abgepasst“, lachte der Igel und fuhr sich mit seiner Zunge übers Schnäuzchen. „Mir tropft schon der Zahn“, sagte Hüpf, als er die Kekse auf dem Tisch liegen sah. „Ihr dürft gern mal ein Kipferl probieren“, lud Puh sie ein. „wie machst du das nur, ein Blech wird so schön goldbraun, wie das andere“, fragte Stachelchen. „Mit meinem neuen Kurzzeitwecker ist das kein Problem. Der klingelt immer dann, wenn ich das nächste Blech aus der Röhre holen muss.“ „Und warum hast du das Blech mit den Butterkeks-Sternen nicht schon längst herausgeholt?“, lachte Luzie, „es ist nämlich schon eine ganze Weile her, als ein helles Glöckchen an mein Ohr drang.“ „Was nützt das Glöckchen an deinem Ohr, wenn’s an meinem nicht gebimmelt hat?“, fragte Puh und stürzte zum Backofen. Diese Luzie, hätte sie nicht mal Bescheid läuten können? Nicht aufregen! Vielleicht konnte der Wichtel die Sterne noch retten. Er riss die Tür auf - verbrannt. „Die müssen wir wegschmeißen“, seufzte Puh. „Nicht so schnell! Ich finde, die verkohlten Plätzchen können wir noch gut gebrauchen. Wir überziehen sie ganz unauffällig überall mit rosa Zuckerguss und schenken sie Gruseli und Spuki. Die haben sich so eine Überraschung redlich verdient“, tönte Willy.

„Was hast du plötzlich gegen die beiden Gespenster?“, fragte Puh verblüfft. „Die haben doch glatt gesagt, ich sei verrückt, nur weil ich mich mit dem Schneemann im Fichtendickicht unterhalten wollte. Was kann ich dafür, wenn der kalte Lümmel mich plump von der Seite anquatscht und dann nichts mehr sagt, wenn ich zurückquatsche. Du hättest mal hören sollen, was der über Zwitschi gesagt hat.“ „Was hat er denn gesagt?“, wollte Puh jetzt wissen. „Dass Zwitschi meine Dominosteine auffuttern würde, während ich hier draußen herumflattere“, gab Willy entrüstet Auskunft. „Und wegen dieser kalten Mohrrübennase musste ich vorhin einen Atemtest machen und Willy anpusten“, Zwitschi kicherte belustigt. „Der Schneemann ist ganz schön clever. Er scheint unseren verfressenen Schnabel hier ziemlich gut zu kennen“, lachte Luzie. „nicht nur den, du hättest hören sollen, was er über dich gesagt hat“, sagte Hüpf. „Was hat er denn über mich gesagt?“, fragte das Wichtelfräulein bissig. „Du hättest dir die schiefste Blaufichte des ganzen Zauberwaldes als Weihnachtsbaum ausgesucht“, erwiderte das Eichhörnchen. „Der kennt dich auch“, lachte Puh schallend. „Als ob ein Schneemann irgendjemanden kennen kann“, knurrte Luzie. „Jetzt, wo es gegen dich geht, zweifelst du auf einmal. Als es noch gegen meine schönen blauen Federn ging, hast du das durchaus für möglich gehalten“, brauste Zwitschi auf. „Seien wir logisch, Schneemänner können nicht sprechen“, versuchte Luzie die Diskussion zu beenden. „Das haben Spuki und Gruseli auch gesagt, als wir den Schneemann fragten, woher er dein Bäumchen kennt“, erklärte Stachelchen, „und ausgelacht haben uns die beiden Gespenster auch. Wie können wir nur so dumm sein, haben sie gefragt, und ernsthaft eine Antwort von einem Schneemann erwarten. Dabei haben wir den kalten Kerl alle beide gehört. Nur als die Gespenster auftauchten, war er plötzlich stumm geworden.“

„Es hat geläutet“, sagte Luzie. Puh wandte sich zur Tür. „nicht doch, dein Kurzzeitwecker“, lachte sie und Puh zog herrlich goldene Butterkekse aus dem Ofen. „Die Schokolade ist inzwischen auch zerschmolzen“, sagte er dann und Stachelchen und Hüpf nahmen einen Pinsel in die Pfoten und bestrichen die Haselnussstangen. „schön macht ihr das“, lobte Luzie die beiden und begann die gepuderten Kipferl in eine Keksdose zu räumen. Puh hatte unterdessen das letzte Blech Butterkekse in den Backofen geschoben und scheuerte nun die bemehlte Arbeitsfläche. „Es hat schon wieder geläutet“, sagte Luzie und der Zwerg stürzte zur Backofentür. „Nicht da, an der Haustür“, lachte das Wichtelfräulein und sortierte nun auch die beiden Bleche Butterkekse, die inzwischen abgekühlt waren, in eine Plätzchendose.

Vor der Tür saßen die Hasenkinder Schnuffi, Spitznäschen und Langöhrchen. Sie hatten eine Einladung dabei. „wir wollen dich lieber Puh am Mittwoch zur Schneeballschlacht auf der Waldwiese einladen“, sagten sie und drückten ihm einen Briefumschlag in die Hand. „Heiße Schneeballschlacht mit Lebkuchenverkostung“, stand auf der hübschen Karte mit dem Nussknacker, die darin steckte, geschrieben. „Ich bin dabei“, jubelte der Zwerg. Und als er die Hasen hereinbat, konnten sie auch Luzie, Hüpf, Stachelchen, Willy und Zwitschi ihre Einladungen überreichen. „Duftet das köstlich“, sagten die Hasen und hoben genussvoll ihre Näschen. Natürlich lud Puh auch sie ein, von den Plätzchen zu kosten. „Da sag noch mal einer, dass du nur verbrannte Kekse aus dem Ofen holst“, schmatzten die drei Häschen. „Wer sagt denn so etwas?“, fragte Puh und seine Augen funkelten böse. „Der Schneemann im Fichtendickicht“, kam die Antwort prompt. „dem, dem, dem, dem hau ich eins auf seine Mohrrübennase!“, zischte Puh. „Mach zuvor die Backröhre auf“, sonst hat er nämlich recht, empfahl ihm Luzie, denn Puh hatte vor lauter Ärger den Kurzzeitwecker überhört. Gerade noch rechtzeitig holte der Wichtel die letzten Plätzchen aus dem Ofen. „Sprechende Schneemänner“, brummelte Puh, „so was gibt’s doch nicht.“ „Ach ja, als der freche kalte Kerl gegen Luzie und mich gewettert hat, gab’s das sehr wohl“, piepste Zwitschi aufgeregt. „Entschuldigt bitte“, sagte Puh zerknirscht.

„Wir hatten bis vorhin auch gedacht, dass es sprechende Schneemänner nicht gibt, aber wir haben alle drei mit unseren eigenen Hasenohren das Gegenteil vernommen“, erklärte Schnuffi überzeugt. „Ja, aber als Spuki und Gruseli zufällig vorbeikamen, gab sich der kalte Kerl ziemlich wortkarg und starrte stumm in die Gegend, wie jeder andere Schneemann auch“, erklärte Langöhrchen. „Wisst ihr was, wir werden der Sache jetzt mal auf den Grund gehen“, schlug Puh vor, „ein ausgedehnter Winterspaziergang durch den herrlich verschneiten Zauberwald ist genau das richtige vor unserem gemeinsamen Adventskaffee“, meinte Puh. „Ohne mich“, sagte Zwitschi, „ist mir viel zu kalt da draußen. Ich werde den Adventskranz dekorieren und den Tisch hier im Zwergenhaus decken.“ „Und ohne Willy“, lachte Puh, denn der Kauz war kopfüber in die Reste der Schokoglasur gefallen und schnarchte „Jingle Bells“. „Aber zuvor machen wir noch klar Schiff in der Küche“, sagte Luzie und begann mit dem Abwasch.

„Leise rieselt der Schnee“, sangen sie, als sie mit dem großen Schlitten im Schlepptau den Waldweg entlang wanderten. „Hier, an der Buche links, dann noch ein Stück gerade aus und dann sind wir schon da“, sagte Hüpf und verleibte sich eine Haselnuss ein. „Da ist er ja“, riefen die Hasen und stürmten auf den Schneemann zu. Der machte keinerlei Anstalten sie zu grüßen. „Na was ist mit dir, hat es dir die Sprache verschlagen? ‚“, fragte Schnuffi. „so wortkarg warst du vorhin aber nicht, als wir unter uns waren“, meinte Langöhrchen. „Hier, ich habe dir ein paar von meinen verbrannten Plätzchen mitgebracht“, sagte Puh, „zwar sind sie nicht mit rosa Zuckerguss verziert, aber als Zierknöpfe für deine Jacke sind sie allemal geeignet.“ „Du könntest dich wenigstens bei uns bedanken“, beschwerten sich Stachelchen und Hüpf, nachdem sie dem Schneemann die Knöpfe an die Jacke geheftet hatten. „He, sag doch was, ich weiß, dass du sprechen kannst“, forderte Spitznäschen den Schneemann auf. „Oder soll ich dir eins auf die Mohrrübennase geben?“, erkundigte sich Luzie, die noch immer wegen ihres verschmähten Bäumchens beleidigt war. Von wegen schief. Er ist halt ein bisschen ungerade gewachsen. Aber was macht das schon. Wenn er erst einmal mit den roten Sternen und den silbernen Kerzen geschmückt ist, sieht er bestimmt ganz zauberhaft aus, vorausgesetzt der Weihnachtsbaumständer kann ihn einigermaßen im Gleichgewicht halten. „Lass doch Luzie, die Nase übernehmen wir“, sagten die Hasen und machten Anstalten an dem kalten Kerl hochzuklettern. „Was macht ihr denn hier“, fragten da Spuki und Gruseli, die wie aus dem Nichts auf den Schneemann zuschwebten. „Wir wollen, dass der da mit uns spricht“, sagte Hüpf, „vorhin, als wir das nicht wollten, hat er es schließlich auch getan.“ „Das kann er doch gar nicht. Wir haben euch das doch schon erklärt“, behauptete Gruseli. „Und ob er das kann“, widersprach Stachelchen und stellte seine Stacheln auf, „wir haben es alle gehört, ich, Hüpf, die Hasen und auch Willy.“ „Genau und alle können wir uns nicht getäuscht haben“, bekräftigte Langöhrchen seine Worte. „Aber jetzt traut er sich gerade nicht, der olle weiße Kugelbauch“, war Schnuffi erbost. „Das haben wir gleich“, fiel Luzie ein, die lange überlegt hatte. Es war ja schon äußerst seltsam, dass sich die beiden Gespenster immer in der Nähe des sprechenden Schneemanns herumdrückten. Wenn sie gut versteckt im Fichtendickicht lauerten sprach der Schneemann wie ein Wasserfall, kamen sie hervor sprach er plötzlich kein einziges Wort mehr. Das Wichtelfräulein schnappte sich den Schlitten und zog ihn einen kleinen Hang hinauf. „Mal sehen, was er sagt, wenn ich ihm ein Loch in den Bauch fahre.“

„Oh bitte nicht meinen schönen runden Kugelbauch durchlöchern“, flehte Gruseli mit Schneemanns Stimme. In seiner Angst hatte er wie der kalte Kerl gesprochen. Aber er hatte auch vergessen sich zu verstecken. „Das warst du“, sagte Stachelchen, „ich hab’s genau gesehen.“ „Das war ich nicht! Das war der Schneemann“, behauptete Gruseli, „jetzt bin ich aber überrascht, dass der doch sprechen kann.“ „Der Schneemann hat nicht gesprochen“, prustete Puh los, „sondern Gruseli, das Schneegespenst.“ Dann werde ich mal den Schlitten an dem armen sprachlosen Kerl vorbeilenken“, lachte Luzie. „Warte noch, riefen die Hasen und stürmten den Hang hoch. Und dann rodelten sie mit dem Wichtelfräulein fröhlich johlend ins Tal. War das ein Spaß. Spitznäschen verlor seine Pudelmütze. Langöhrchens Schal knotete sich auf und flatterte ihnen nach. Mit lautem Hallo erreichten sie die anderen. „Bevor wir es vergessen“, fiel Schnuffi noch ein, „ihr beide seid auch zur Schneeballschlacht am nächsten Mittwoch auf der Waldwiese eingeladen.“ Und damit zog er einen Briefumschlag aus seiner Jackentasche und reichte ihn Spuki. „mit Lebkuchenverkostung“, sagte Puh. „Aber Vorsicht, es könnte auch sprechende Lebkuchenmänner geben“, kicherte Hüpf, „die dürft ihr auf keinen Fall anknabbern.“ Die Gespenster lachten. Der Streich mit dem Schneemann war ihnen gut geglückt. Nur schade, dass sie schon aufgeflogen waren. „Kommt, setzt euch alle auf den Schlitten, wir ziehen euch den Hang noch einmal hoch“, boten die beiden Gespenster an. Und dann zogen sie die ganze Gesellschaft hinauf. Ging das rasant wieder ins Tal hinunter. „Schneemann bauen und Schneeballschlacht“, sang Puh, „Winter ist das schön“, sang Luzie weiter und der Chor stimmte fröhlich ein: „Hat geschneit die ganze Nacht, wir wollen rodeln gehen.“ Die Gespenster kullerten neben dem Schlitten den Hang hinunter. „Übrigens es gibt auch goldbraune Plätzchen bei mir zu Hause, wenn ihr beiden Schneemanngeister euch davon überzeugen wollt, kommt mit ins Zwergenhaus. Zwitschi hat bestimmt schon den Tisch gedeckt und wartet auf uns. Wir stellen noch zwei Gedecke dazu und ihr zwei Scherzbolde seid zum Adventskaffee eingeladen.“ Die Gespenster ließen sich nicht zweimal bitten und sangen: „Oh es riecht gut, oh es riecht fein, der Puh lädt uns zu Plätzchen ein.“

Aus die Maus

Ein milder Frühlingshauch stahl sich durch das offene Schlafzimmerfenster des Zwergenhauses und kitzelte Puh in der Nase. Puh erwachte niesend und streckte sich genüsslich. Die Sonne lachte ihm ins Gesicht und so sprang der Wichtel freudestrahlend aus dem Bett, machte ein paar Kniebeugen und begab sich fröhlich pfeifend unter die Dusche.

Wenig später saß er bei einer duftenden Tasse Cappuccino am Frühstückstisch und biss herzhaft in ein herrlich Cross gebackenes Käsebrötchen. Sein Blick schweifte in den Garten hinaus, hinüber zum Springbrunnen, wo das Reh Pünktchen gerade von dem kristallklaren Wasser trank, hinauf in den Kirschbaum, wo Zwitschi seine Federn putzte und … Das konnte doch nicht wahr sein! Puh schloss die Augen. Vorsichtig öffnete er sie wieder einen Spaltbreit. Das Bild blieb das gleiche. Das durfte es doch nicht geben. Augen wieder zu und noch ein letzter Versuch. Jetzt noch einmal ganz tief durchatmen und die Augen langsam wieder öffnen! Das Bild blieb wie in Stein gehauen. Puh ließ das Brötchen fallen und rannte in den Garten. Was war mit seinen Tulpen passiert. Quer durch das Beet zogen sich aufgewühlte Gänge. Die Pflanzen waren zur Seite gekippt, die Blüten schleiften in der braunen Erde, die Tulpenzwiebeln waren zerfressen. Wühlmäuse! „Willy!“, schrie Puh entrüstet, „Willy, komm sofort hier her!“ Zielsicher hatte der Wichtel den Schuldigen ermittelt. Schließlich waren Käuzchen als Mäusejäger geradezu berüchtigt. Nur Willy bildete da wieder mal eine unrühmliche Ausnahme.

Hoch oben im Kauzennest tropfte Willy der Schnabel. Das Wichtelfräulein Luzie hatte ihm einen mit Kirschen und viel Schlagsahne gefüllten Windbeutel vorbeigebracht. Und das nur, weil er ihr gestern die Wäscheklammern gereicht hatte. Welch fürstliche Entlohnung für diesen kleinen Gefallen! Er hatte gerade den knusprigen Brandteig-Deckel abgehoben, als Puhs Ruf ertönte. Offenbar verlangte der Wichtel nach seinem Typ. Also ab hinunter in den Garten. „Was gibt’s denn so Wichtiges“, erkundigte sich Willy. „Na das hier!“, brüllte Puh und zeigte auf die Verwüstung in seinem Tulpenbeet. „Das war ich nicht“, verteidigte sich Willy, der sich keiner Schuld bewusst war. Dann ergänzte er: „Sieht verdächtig nach Wühlmaus aus.“ „Stimmt genau“, bestätigte Puh. „Aber ich hab die Viecher doch nicht hier her gelockt“, meinte Willy. „Aber auch nicht vertrieben“, konterte Puh. „Dann sieh mal genau hin“, versetzte Willy und deutete mit einem Kopfnicken auf ein Pappschild, das in einer Ecke des Beetes stand. „Zutritt für Wühlmäuse verboten!“, stand in großen rot leuchtenden Buchstaben darauf. „Toll“, zischte Puh, „und wie glaubst du sollen das die Wühlmäuse in ihren unterirdischen Gängen lesen?“ „Ich hab‘s doch gewusst“, sagte der Kauz, „ich hätte es eingraben sollen.“ „Dann hättest du eine Taschenlampe mit eingraben müssen, damit die Wühlmäuse auch die geeignete Lesebeleuchtung vorfinden“, lachte Puh verbittert. Willy wollte sich davonmachen. Was interessierten ihn diese dussligen Wühlmäuse wenn ein Berg Schlagsahne auf ihn wartete. Er hatte da so seine Prioritäten. Puh im Übrigen auch, nur waren seine ganz andere. „Hiergeblieben! Vielleicht machst du dir wenigstens die Mühe und vertreibst die Mistviecher mit ein paar kräftigen huhus“, verlangte der Wichtel. „Kräftig? Du hast Wünsche! Woher, glaubst du, soll die Kraft kommen, wenn du mich aus meinen sahnigen Frühstücksträumen reißt?“ „Und nach deinen Frühstücksträumen beginnen die Tagträume.“ „Genau“, gähnte Willy und stahl sich davon. Puh sah schwarz für seine Osterglocken.

„Wir könnten den Wasserschlauch anstellen und deinen Garten fluten“, schlug Zwitschi vor. Er konnte nicht mit ansehen, dass der Kauz sich einfach verdrückte, obwohl Not am Vogel war. „Super Idee! und meine restlichen Blumenzwiebeln schwemmen wir gleich mit aus. Wie überaus konstruktiv du doch bist. Du übertriffst Willy beinahe noch an Genialität“, fauchte Puh und riss Willys Pappschild aus der Erde. „Was heißt hier eigentlich beinahe?“, plusterte sich Zwitschi stolz auf, „das Schild war ebenfalls meine Idee.“ „Aber deine größte Eingebung bleibt unübertroffen die, dass meine Zahnbürste die ideale Massagebürste für deine Füße ist.“ „Fängst du schon wieder damit an“, war Zwitschi beleidigt. Dieser Wichtel stellte sich aber auch albern an. Vor fünf Tagen hatte er ihn bei einer ausgiebigen Fußmassage ertappt und einen Riesenaufstand gemacht. Was bitteschön war an seinen wohlgepflegten Füßen so unappetitlich, dass Puh es nicht an seiner Zahnbürste haben mochte. Wenn er hier nicht erwünscht war, konnte er ebenso gut einen kleinen Ausflug zum Waldsee unternehmen. Das hatte man nun von seiner Hilfsbereitschaft!

Puh setzte sich auf die Gartenbank. Wie konnte er diese verflixte Mäusebande nur loswerden. Vielleicht konnte er rings um die Blumenbeete die grässlichen Lavendel-Vanille-Duftkerzen verteilen, die ihm Kobold Wuschel kürzlich geschenkt hatte, und mit deren Hilfe die kleinen Nager ausräuchern. Aber was zum Kuckuck sollte er Luzie dann zum Geburtstag schenken? Er könnte sich auch ein kräftiges Zwiebelsüppchen kochen und dem Ausräuchern eine persönliche Note verleihen! Aber dann würde der heutige Zumba-Kurs ein einziges Fiasko werden! Und wenn er den guten Blauschimmelkäse opferte und in den Gängen verstreute? Zwitschi konnte er damit aus dem Haus jagen. Aber Wühlmäuse aus dem Beet? Probleme über Probleme!

„Na Puh“, stupste Pünktchen den Wichtel sanft am Arm, „haben sie dich schmählich im Stich gelassen?“ Puh nickte traurig. „Mir ist da etwas eingefallen. Da gab es mal so eine Geschichte von einem Rattenfänger und der hat mit einer Flöte …“ „Und du glaubst ernsthaft, dass ich Flöten spielend durch den Zauberwald renne und die Mäuse hinter mir herlocke.“ „In deinem speziellen Fall ist das viel einfacher. Ich hab dich nämlich flöten hören. Du brauchst dich nur in den Garten zu stellen, lässt die Flöte ertönen und beobachtest, wie sich die Mäuse in Scharen verflüchtigen.“ Sollte das etwa eine unterschwellige Kritik an seinen Flötenkünsten sein? Puh hatte keine Zeit, den Beleidigten zu spielen. Er ging ins Zwergenhaus und suchte das Instrument heraus. Da war es ja schon. Nun ging er zurück in den Garten und begann zu musizie…, na gut, wir wollen mal nicht übertreiben, sagen wir lieber, der Flöte Töne zu entlocken. Pünktchen hatte angesichts des bevorstehenden Ereignisses schon längst die Flucht ergriffen. Nur Zwitschi, der nichtsahnend auf einem Zaunpfahl saß, um die herumgaukelnden Schmetterlinge zu beobachten, wurde eiskalt erwischt. Die Misstöne lösten bei ihm einen Fluchtreflex aus. Er versuchte zu entkommen. Doch er zog nur unkoordinierte Kreise im Einzugsgebiet der Flötentöne. Hoffentlich ließ Puh sein Können nicht erschallen, wenn im Herbst seine Vogelfreunde in den Süden ziehen wollten. Das würde zu massenhaften Notlandungen im Zauberwald führen. Zitternd sank der kleine blaue Vogel zu Boden und versuchte sich verzweifelt mit den Flügeln die Ohren zuzuhalten.

Doch so sehr sich Puh auch mühte, kein einziges Mauseohr ließ sich blicken. Kein einziges Mäuseschwänzchen huschte vor ihm davon. Wahrscheinlich hatte er die Biester hypnotisiert. Und wenn sie wieder aus ihrer Erstarrung erwachten, würden sie den Osterglocken den Garaus machen. Puh ging mit hängendem Kopf zurück ins Zwergenhaus und kochte sich einen Baldriantee.

Willy Kauz hingegen wurde Putzmunter. Was waren das für herrliche Töne unten im Garten. Sein Vormittagsschläfchen war vergessen. Dort unten musste das lieblichste Kauzenmädchen der Welt hocken und ihn anhimmeln. Für wen außer ihn war dieser traumhaft schöne Gesang denn sonst bestimmt. Doch nicht etwa … Willy schoss, wie von der Tarantel gestochen, hoch und warf die pinke Bettdecke von sich. Paul Kauz! Vielleicht hatte der die reizenden Töne längst vernommen und war in den Zwergengarten gekommen, um ebenfalls um die Gunst dieses bezaubernden Geschöpfs zu werben. Na warte, diesen unliebsamen Konkurrenten musste Willy unbedingt ausstechen. Flugs legte sich der Kauz sein neongelbes Schaltuch um und lauschte angespannt. Ein huhuhu war deutlich vernehmbar, aber nicht mehr das liebliche von vorhin, nein irgendwie unmelodischer und krächzender. Paul, wenn ich dich mit meiner Angebeteten erwische, gibt’s Saures. Willy schwang sich aus dem Nest. Seine Federn waren auf Krawall gebürstet. Er hatte diese zarte Stimme zuerst gehört! Ganz bestimmt! Außerdem war sie in seinem Revier aufgeklungen, jawohl, das stand fest. Paul musste weg und zwar sofort. Als Willy in den Garten hinabsegelte konnte er außer Paul weit und breit keine Kauzenfeder entdecken. „Wo ist sie? Du hast sie doch nicht etwa verschreckt?“, polterte Willy. „Wo ist wer?“, stellte sich Paul dumm. „Na wer wohl, das Kauzenmädchen, das so wunderschön für mich gesungen hat, natürlich“, erklärte Willy bestimmt. „Für dich gesungen?, sie hat sich garantiert nur im Baum geirrt, das steht für mich jedenfalls außer Frage“, stänkerte Paul. „Du denkst wohl, du bist hier der Superkauz, komm her, dann zeig ich dir, wer von uns beiden die größere Flügelspannweite hat“, Willy warf sich in den Kampf. „Ruhig Blut, lassen wir sie doch selbst entscheiden, wer ihre Nummer eins ist“, meinte Paul begütigend. „Wie soll sie sich denn für mich entscheiden können, wenn sie nicht hier ist?“, fragte Willy. „Wie kommst du bloß drauf, dass sie sich für dich entscheiden könnte, wenn sie so einen Spitzentypen wie mich haben kann“, konterte Paul. Und dann versuchten sie gemeinsam die liebliche Kauzendame herbeizulocken, um den Streit endgültig zu klären. Huhuhu, huhuhu, schallte es durch den Zwergengarten.

„Das nenn ich Einsatz“, freute sich Puh, der durchs Fenster beobachten konnte, wie sich ein ganzer Pulk von Wühlmäusen durch das Gartentor zwängte. Die beiden Käuzchen gaben ihnen noch ein paar huhus mit auf den Weg. Richtig so, dachte der Zwerg. Dabei hatte er überhaupt nicht den Eindruck gehabt, dass sich Willy für sein Wühlmausproblem interessierte. Was hatte diesen plötzlichen Sinneswandel nur bewirkt? Na egal, aber jetzt, wo schon seit mehr als zehn Minuten kein Mäuseschwänzchen mehr zu sehen war, konnten die beiden Käuzchen eigentlich auch ihre Stimmbänder schonen. Wahrscheinlich waren sie so sehr bei ihrem Einsatz aufgeblüht, dass sie es nicht bemerkt hatten. Puh ging zu ihnen hinaus: „Hört auf, ihr habt die Wühlmäuse längst vertrieben!“ „Welche Wühlmäuse?“, fragte Paul entgeistert. „Wen außer Puh interessieren schon diese blöden Viecher“, winkte Willy lässig ab, „ich frag mich nur, wo zum Kauzenohr sie steckt?“ „Welche sie?“, wollte Puh nun wissen. „Also ich nenne sie zärtlich mein kleines Federfüßchen und Paul nennt sie sein Federöhrchen, aber bei weitem nicht so zärtlich wie ich“, erklärte Willy. „Und wer soll das sein?“ „Na, das liebliche Kauzenmädchen, das vorhin in deinem Garten gesungen hat.“ Puh rieb sich nachdenklich die Nasenwurzel. Kauzenmädchen? Vorhin in meinem Garten? Die meinen doch nicht etwa… Der Zwerg eilte ins Haus, kramte seine Flöte hervor und entlockte ihr … bleiben wir der Einfachheit halber mal bei … Töne.

„Sie ist im Zwergenhaus!“, kreischte Paul begeistert auf und Willy jagte hinter ihm drein. Er versuchte ihn sogar rechts zu überholen, aber Paul drängte ihn geschickt ab, da war an Vorbeifliegen nicht einmal zu denken. Dann eben unter ihm durch. Paul bemerkte es sofort, ließ sich tiefer sinken und versperrte Willy die Flugbahn. Willy kochte vor Wut und nahm gerade Anlauf, um Paul von hinten einen herzhaften Rempler zu verpassen. Was würde der für eine komische Figur abgeben, wenn er taumelnd vor der gefiederten Schönheit auftauchte. Welche gefiederte Schönheit eigentlich? Willy sah enttäuscht, wie Puh auf der Blockflöte spielte und sank entkräftet zu Boden. Sein Adrenalinspiegel sank ebenfalls. „Ist nicht mein Typ. Willy das Feld überlass ich dir gern“, seufzte Paul resigniert und verschwand. „Mein Typ ist er leider auch nicht, sind zu wenig Federn dran“, lachte Willy und machte ebenfalls kehrt. Puh nahm die Flöte, lächelte verschmitzt und pfiff ihnen noch ein bisschen hinterher.

Einfach märchenhaft

„Verflixt und zugefedert! Warum musste ich nur das kürzere Hölzchen ziehen“, maulte Zwitschi und schüttelte angewidert seine hübschen blauen Federn. Auf denen sich dicke nasse Schneeflocken einzunisten versuchten, die unablässig, immer wieder gemischt mit großen Regentropfen seit drei Tagen aus dem mit grauen Wolken verhangenen Himmel fielen. Nun galt es schnell zum Kauzennest zu fliegen, nachzufragen, ob bei Willy alles in Ordnung war und dann nichts wie zurück ins warme Zwergenhaus, wo ein gemütliches Feuerchen prasselte. Zwitschi ließ sich auf der alten Kastanie nieder und trommelte mit dem Schnabel an Willys Tür. Nichts! War er vielleicht ausgeflogen? Unmöglich, bei diesem Matschwetter! Zwitschi klopfte erneut. Da tat sich die Tür auf mit einem kräftigen Ruck, der Zwitschi aus dem Gleichgewicht brachte. Der kleine Vogel stolperte mit Willy zusammen ins Kauzennest. „Manchmal wird man von Besuchern eben regelrecht überrollt“, lachte der Kauz und kämpfte sich unter Zwitschi hervor. „Was kann ich dafür? Ich bin eben einfach überwältigend“, flachste Zwitschi und fragte dann, „Ist alles in Ordnung bei dir? Wir haben dich schon seit Tagen nicht gesehen?“ „Ja, bei mir ist alles bestens. Das Einzige, worüber ich mich beklagen könnte, ist das Wetter, aber ihr habt ja auch kein anderes. Auf jeden Fall lockt mich diese graue Suppe so ganz und gar nicht nach draußen.“ „Könnte dich denn eine Märchenstunde ins Zwergenhaus locken?“, hakte Zwitschi nach. „Und ob“, strahlte Willy vergnügt. Sein Bett war zwar der herrlichste Platz der Welt, aber so langsam aber sicher wurde es langweilig, trotz der toll gemusterten neuen Wendebettwäsche - auf der einen Seite Schachbrett, auf der anderen Damebrett. Na gut, wenn Willy so recht darüber nachdachte, war kein Unterschied zu sehen. Was hatte er sich da eigentlich wieder andrehen lassen. Immerhin hatten die Seiten verschiedene Namen und das war ja auch etwas.

„Da seid ihr ja endlich“, freute sich Puh und machte die Haustür hinter ihnen zu. Er hatte kuschlige Decken auf dem Sofa ausgebreitet, Kerzen angezündet und ein paar Scheite Holz nachgelegt. „Setzt euch, das Märchenbuch liegt schon bereit“, lud der Zwerg sie ein und machte es sich gemütlich. „Halt, halt“, protestierte Zwitschi, „zu einer Märchenstunde gehört immer ein kleiner Imbiss.“ „Wo steht denn das geschrieben?“, erkundigte sich Puh. „Das braucht man doch nicht aufzuschreiben, das ist hinlänglich bekannt“, gab der kleine blaue Vogel zurück. „Da muss ich mal nachsehen, was ich noch in meinem Vorratsschrank habe“, sagte Puh und förderte einen Pfannkuchen zutage. „Ist noch von gestern übrig“, kommentierte er seinen Fund. „Schöner Mist“, piepste Zwitschi hörbar unzufrieden. Puh hatte den Pfannkuchen inzwischen in drei Teile geteilt. Der kleine Vogel beäugte das angebotene Stück missmutig, sah dann auf Puhs und Willys Teller. „Ich will dein Stück“, wandte er sich an den Wichtel, „da ist die meiste Marmelade drin.“ Puh seufzte und schob ihn seinen Teller hin. „Schmeckt wie von vorgestern, um nicht zu sagen ein wenig antiquarisch“, grummelte Zwitschi und würgte den ersten Bissen hinunter.

Ein paar Minuten später kuschelten sie zusammen auf dem Sofa und Puh las aus dem Märchenbuch vor:

Der Froschkönig
Es war einmal eine Königstochter, die war wunderschön, so schön, dass sich die Sonne vor ihr verneigte, wenn sie ihr ins Gesicht sah. Jeden Tag lief sie in den Wald hinaus und spielte mit ihrer goldenen Kugel am Brunnen. Eines Tages jedoch fiel sie ihr hinein. Sie weinte bittere Tränen und da steckte ein Frosch seinen Kopf aus dem Wasser und bot ihr an, die Kugel wiederzuholen, wenn sie ihn mit auf Schloss nähme. Die Königstochter versprach das dem Frosch und der tauchte ab und brachte ihr die Kugel zurück. Sie nahm die Kugel und rannte davon, der Frosch rief ihr nach: „Warte auf mich! Nimm mich mit!“, doch sie wollte ihn nicht hören. Ein paar Tage später, an der königlichen Tafel wurde prächtig gespeist, da hörte die Königstochter, wie etwas die Schlosstreppe hinaufpatschte …

„Warte mal Puh, ich hab auch grade was vor deiner Tür gehört“, unterbrach ihn Willy und spitzte angespannt lauschend die Ohren. „Unsinn“, versuchte ihn Puh zu beruhigen und stellte sein Wasserglas zur Seite. „Ich hör auch was auf deiner Türschwelle herumpatschen“, flüsterte Zwitschi aufgeregt. „Nun macht mal halblang“, winkte der Wichtel gelassen ab. Da klopfte es: „Königstochter, Jüngste, mach mir auf“, klang es von draußen. „Das gibt’s ja wohl nicht“, Puh stand vor Staunen der Mund offen. „Na los, Königstochter, mach dem ollen Wasserpatscher auf“, lachte Willy, der mittlerweile an einen Scherz glaubte. „Diese Gespenster lassen sich auch immer mal was Neues einfallen“, lachte Zwitschi, der den gleichen Gedanken wie sein Kauzenfreund hatte.

Puh stand auf und ging zur Tür. „Wer bist du denn?“, fragte der Frosch enttäuscht, als der Wichtel ihm geöffnet hatte, „das könnte ich dich auch fragen“, erwiderte Puh und seine Augen weiteten sich. „Froschkönig ist mein Name, ich komme auf Einladung der jüngsten Königstochter in dieses … Moment mal, wo ist eigentlich die breite Schlosstreppe hin, die ich gerade noch hinaufgepatscht bin? Wo bin ich hier nur hingeraten?“ „Zwewewewergenhaus“, brachte Puh stotternd hervor. Er starrte auf den Frosch, dann an die Decke, dann wieder auf den Frosch. „Ach du zerzauste Kauzenfeder“, entfuhr es Willy und dann eiferte er Puh nach, starrte abwechselnd zur Decke und auf den Frosch. „Wie kommt denn der hier her?“, war Zwitschi von den Socken. „Keine Ahnung, der kann eigentlich nur aus dem alten Märchenbuch entwischt sein“, grübelte Puh. Aber irgendwie klang diese Antwort völlig verrückt in seinen Ohren. „Und was machen wir jetzt mit ihm?“, fragte Willy. „Lasst mich doch erst mal rein“, beschwerte sich der Froschkönig, „auf Schneeregen bin ich nämlich so überhaupt nicht eingestellt.“ Puh gab den Weg frei und der Froschkönig hüpfte an ihnen vorbei ins Zwergenhaus. „Wie kriegen wir seine Majestät bloß in das Märchenbuch zurück?“, fragte Zwitschi neugierig. „Hör auf mich mit Fragen zu löchern, auf die ich keine Antwort weiß“, zischte Puh und schlug die Hände vors Gesicht. „Wenn es hier auch keine königliche Tafel gibt, ein Tellerchen mit Speise wäre nicht übel“, bemerkte der Froschkönig. „Das geht leider nicht eure Majestät, aber viel verpasst habt Ihr nicht, was die Verköstigung betrifft. Der letzte Pfannkuchen des Hauses Puh war nämlich ziemlich vertrocknet“, sagte Willy. „Und dieses fürchterliche Sodbrennen, das mir dieses alte Ding eingebrockt hat, war es überhaupt nicht wert“, fügte Zwitschi hinzu, dem die schlechte Bewirtung sauer aufstieß. „Ich sehe schon, auf meinen Besuch ist man hier nicht vorbereitet. Also seht zu, dass ich wieder zurück in mein eigenes Märchen komme, damit mich die Königstochter von ihrem Tellerchen speisen lassen kann, bevor sie mich dann mit einem zärtlichen Kuss erlöst.“

„Ich glaub, der kennt seine eigene Geschichte nicht mehr“, wisperte Willy Puh ins Ohr. Der Wichtel nickte. „Irgendwas, was ich wissen sollte?“, fragte nun der Froschkönig. „Erklärt es ihm und lasst mich in Ruhe nachdenken“, seufzte Puh und zog sich zurück. „Ja, also weißt du …“, begann Willy vorsichtig, „das ist nämlich so, die Königstochter küsst dich nicht direkt, aber …“ „Was soll das heißen, wie bitte küsst man indirekt?“, fragte der Froschkönig zurück. „Das heißt: Mit Küssen ist da nix, du wirst gegen die Wand geworfen“, erklärte Zwitschi ohne jede Umschweife. „Dann bleib ich besser hier, mit Wänden hab ich nichts am Hut“, meinte der Froschkönig. „Was hast du wieder angestellt“, fuhr Willy den kleinen blauen Vogel an. „Ich hab doch nur gesagt wies ist“, verteidigte der sich. „Hättest du dabei nicht ein wenig sensibler vorgehen können“, schimpfte Willy. „Ich kann doch nichts für das Märchen“, entgegnete Zwitschi. Die Logik war diesmal eindeutig auf seiner Seite. „Und ich will nicht in ein Märchen zurück, in dem ich an eine Wand geworfen werde“, jammerte der Froschkönig. „Aber wenn du hier bleibst, bringst du deine ganze Geschichte durcheinander“, gab Willy zu bedenken und warf einen Blick in das Märchenbuch. Seine Augen wurden vor Überraschung riesengroß, denn so ging das Märchen jetzt weiter:

Die Königstochter öffnete die Tür und kam aus dem Staunen nicht mehr heraus. Niemand war zu sehen. Sie hatte eigentlich mit dem Frosch gerechnet, den sie erlösen sollte. Was wurde nun aus ihrer Märchenhochzeit? Das Aufgebot war längst bestellt. Dicke Tränen rannen ihr übers Gesicht. Und noch immer macht sie Tag für Tag die Tür auf, um zu sehen, wo ihr künftiger Bräutigam bleibt, und wird dabei alt und runzlig werden.

„Oje, dass sie meinetwegen alt und runzlig wird, das will ich nicht. Da soll sie mich lieber an die Wand schmeißen und wir feiern Hochzeit“, ergab sich der Froschkönig in sein Schicksal. „Gut so! Ein Frosch - ein Wort“, lobte ihn Zwitschi, „außerdem machst du das nicht zum ersten Mal mit. Dein Märchen haben wir mindestens schon zehnmal gelesen.“ „Wenn du das sagst, das muss ich wohl erfolgreich verdrängt haben“, war der Froschkönig erstaunt. „Aber den Wassertropfen seh‘ ich zum ersten Mal auf dieser Seite hier“, murmelte Willy. „Was hast du da gesagt!“, rief Puh und lief aufgeregt herbei. Ja richtig, er hatte ein wenig Wasser verschüttet, bevor der Froschkönig angeklopft hatte. Womöglich hatte er damit ein magisches Tor zum Märchenland aufgestoßen. „Das könnte es sein. Komm und spring auf diese Seite.“ Der Froschkönig beäugte das Märchenbuch misstrauisch. Sein Märchen stand ungefähr in der Mitte. Wenn Puh das Buch nun zuklappte, wenn er darauf saß. Der Wichtel ahnte, was er dachte. „Keine Angst“, lächelte er aufmunternd, „ich klapp das Buch nicht zu, versprochen.“ „Also dann, probieren wir‘s“, sagte der Froschkönig und machte einen Satz auf das Buch. Nichts geschah! „Der ist ja immer noch hier!“, stellte Zwitschi trocken fest. „Eine Idee hab ich noch“, sagte Puh und träufelte ein paar Tropfen Wasser auf den Frosch. Es passierte wieder nichts. „Da hörte die Königstochter, wie etwas die Schlosstreppe hinaufpatschte“, las Willy vor. Und plötzlich war der Froschkönig verschwunden. Er hatte sich regelrecht in Luft aufgelöst. „Erstaunlich“, murmelte Puh.

Willy und Zwitschi sahen verblüfft auf die Seite. Das Märchen war wieder umgeschrieben. Der Frosch wurde eingelassen, durfte an der Tafel sitzen, bekam das goldene Tellerchen der Königstochter hingeschoben … „Lasst uns weiterlesen“, schlug Puh vor. „Vom Froschkönig hab ich genug gehört für heute“, sagte Willy. „Lasst uns doch lieber mal das Schneewittchen herholen mit deinem verrückten Märchenbuch“, meinte Zwitschi. „Kommt nicht infrage“, knurrte Puh, „Das Schneewittchen passt bestimmt nicht in mein Zwergenhaus.“ „Und ob das Schneewittchen in dein Zwergenhaus passt“, konterte Zwitschi, „das beweist doch die Geschichte.“ „Aber dieses Zwergenhaus ist nicht mein Zwergenhaus“, gab Puh zu bedenken. „Ob dein oder irgendein Zwergenhaus, das ist doch vollkommen schnurz.“ „Und was soll das Schneewittchen hier, meinen Haushalt führe ich schon alleine“, brummelte Puh. „Ein Pfannkuchen für drei sagt mehr als tausend Worte“, sinnierte Zwitschi, „Jedenfalls, soll uns das Schneewittchen ein Blech von ihrem köstlichen Kuchen vorbeibringen.“ „Ich hab noch nie gehört, dass Schneewittchen für die sieben Zwerge Kuchen gebacken hat“, gab der Wichtel staunend zurück. „nicht nur für die sieben Zwerge“, wusste Zwitschi zu berichten, „sie betreibt inzwischen die größte Bäckerei im ganzen Märchenland.“ „HÄ?“, fragte Puh. „Hä, hu, hä?“, stutzte Willy. Man, waren die Zwei heute schwer von Begriff. „Und was glaubt ihr, wer den berühmten Schneewittchenkuchen erfunden hat?“ „Schneewittchenkuchen“, schnappte Willy nach Luft. „Ja Schneewittchenkuchen, ein Rührteig so luftig wies nur geht, darauf Kirschen rot wie ihre Lippen, eine Buttercreme, so weiß wie ihre zarte Haut und ein Schokoladenguss, schwarz wie ihr schönes Haar“, erklärte Zwitschi. Er verstand nur nicht, wieso es überhaupt einer Erklärung bedurfte. Schließlich mussten sich diese Tatsachen doch längst herumgesprochen haben. „Ich dachte Schneewittchen ist das Märchen mit dem Apfel“, warf Willy vorsichtig ein. „Was für ein Apfel?“, fragte Zwitschi verdattert, „seit Jahr und Tag wird Schneewittchenkuchen mit Kirschen gebacken, na gut, alternativ gehen auch Erdbeeren.“ Da klopfte es an die Tür.

„Schneewittchen!“, rief Zwitschi begeistert und flog hinter Puh her. Vor der Tür stand Luzie, einen Regenschirm in der Linken, ein Körbchen in der rechten Hand. Es duftete nach Matschwetter und frischen Pfannkuchen. „Hallo SchneeLuzchen“, wurde sie von Zwitschi begrüßt, der begierig um das Körbchen tanzte. „Was ist denn mit dem los?“, erkundigte sich das Wichtelfräulein. „Frag lieber nicht“, empfahl ihr Puh und nahm ihr Regenschirm und Mantel ab. „Du verströmst einen herrlichen Duft“, begrüßte sie Willy. „Danke, das ist ‚Flowers-Explosion‘, mit einer Herznote aus Wasserlilie und Freesie“, strahlte Luzie. Wenigstens gefiel dem Kauz ihr neues Parfüm. „Ich meinte eigentlich die Pfannkuchennote, die du ins Haus gebracht hast“, raubte ihr Willy die Illusion. Na gut, etwas anderes war in diesem Männerhaushalt ja wohl auch nicht zu erwarten gewesen, wenn man es realistisch betrachtete. „Gemütlich habt ihr’s hier“, sagte sie lächelnd. „wir sind gerade mitten in einer ziemlich verrückten Märchenstunde“, berichtete Willy. „Da bin ich ja genau richtig gekommen, um sie euch mit ein paar frischen Pfannkuchen zu versüßen.“ „Das ist wirklich wie im Märchen mit dir liebe Luzie“, piepste Zwitschi vergnügt und Willys Augen begannen bei der Aussicht auf Pfannkuchen zu funkeln. Bald darauf erfüllte der Duft von frisch gebrühtem Tee den ganzen Raum und Puh brachte ein Tablett an den Tisch.

„Nun will auch ich euch mal ein schönes Märchen erzählen“, sagte Luzie, „wenn ihr noch Lust auf ein Märchen habt.“ Die Drei hatten ihr vom Froschkönig erzählt und Zwitschis schräge Geschichte vom Schneewittchen. „Na klar Luzie, fang an, wir sind schon ganz gespannt“, flötete Zwitschi und kuschelte sich dicht an ihren rosa Kaschmirpullover. War der weich, sogar weicher als seine Federn, auch wenn er es äußerst ungern zugab. „Also gut, ich erzähle euch nun das Märchen vom Wolf und den sieben Geißlein.“ „Solange du es nicht aus diesem verrückten Märchenbuch vorliest, mag’s sein“, meinte Willy.

Es war einmal eine Geiß, die hatte sieben junge Geißlein. Eines Tages ging sie mit einer Kiepe hinaus aufs Feld, um frischen Salat zu holen. Sie traf auf den Wolf. Der sprach: „Ach liebe Geiß, lass mich die Kiepe zu deinen Jungen tragen. Sie ist für dich doch viel zu schwer.“ Die Geiß bedankte sich beim Wolf und verabschiedete sich zum Yoga-Kurs. Der Wolf befand, dass zu einer ausgewogenen Ernährung nicht nur Salat gehörte und tat noch sieben Möhren und ein paar Radieschen obendrauf. Dann klopfte er ans Geißenhaus. Die Geißlein wollten ihn nicht einlassen, weil er die Milch vergessen hatte. Und so lief er zum Milchbauern ins Nachbardorf und kaufte frische Milch. Als er aber zum Haus zurückkam, ließen ihn die Geißlein immer noch nicht ein, weil die Erdbeeren fehlten. Also ging er noch kurz in den Bioladen gegenüber und kaufte welche. Nun wurde ihm die Tür aufgetan. Die Geißlein machten sich über das Gemüse, die Erdbeeren und die Milch her und der Wolf freute sich, dass es ihnen so wohl schmeckte. Dann fragte er die Sieben, ob sie denn ihre Hausaufgaben gemacht hätten. Da hättet ihr sie sehen müssen. Wild sprangen sie umher und versuchten sich zu verstecken. Unter der Waschschüssel, unterm Tisch, im Schrank, im Bett. Der Wolf hatte alle Mühe sie wiederzufinden und sie um den großen Tisch zu versammeln. Dort teilte er die Schulhefte aus. 1, 2, 3, 4, 5, 6 … Wo zum Kuckuck war das siebte Geißlein abgeblieben? Der Wolf suchte es, konnte es aber nicht finden. In dieses Chaos platzte die Geißenmutter. Sie hatte ihre Beine erfolgreich entknotet und sah dem Treiben tiefenentspannt zu. Lachend sagte sie: „Du hast versucht, sie dazu zu bringen, ihre Schularbeiten zu machen, stimmt’s?“ Der Wolf schwitzte und keuchte vor Anstrengung, schaffte es aber noch, ihr geschwächt von der Sucherei, zuzunicken. Die Geiß schmunzelte und zog den Uhrenkasten auf. „Denk dir mal ein neues Versteck aus“, sagte sie zum jüngsten Geißlein, „und jetzt marsch an den Tisch und hübsch gerechnet.“ Dann räumte sie auf, kochte dem Wolf einen Haferbrei zur Stärkung und wenn die sieben Geißlein die Aufgaben nicht lösen konnten, so rechnen sie noch heute.

„Das war eine schöne Geschichte“, war Willy verzückt, „nicht dieser übliche Quark, bei dem die Geißlein gefressen und durch Wackersteine ausgetauscht werden.“ „Und der Wolf muss auch nicht im Brunnen ertrinken“, ergänzte Zwitschi. „Ja, Luzies Geschichte gefällt mir auch sehr gut, beinahe so gut wie ihr neues Parfüm - ‚Flowers-Explosion‘, nicht wahr“, erkundigte sich Puh. Luzie lächelte still. Es gab doch noch Hoffnung.

Und wenn es in der Zwischenzeit nicht aufgehört hat zu Schneeregnen erzählen sich die Vier bestimmt noch heute die verrücktesten Geschichten.

Ach du lieber Valentin

Puh kam, ein fröhliches Lied auf den Lippen, in die Zwergenküche. Was hatte er gut geschlafen. der gestrige Abend mit Wuschel war lang und gemütlich gewesen. Und bis auf die Tatsache, dass ihn sein Koboldfreund drei Mal beim Schach matt gesetzt hatte, konnte man ihn als gelungen bezeichnen. Im Kühlschrank mussten doch noch Schnittchen mit Eiersalat, Schinken und Schafskäse ... Der Wichtel hatte einen Blick auf den Abreißkalender geworfen. Entsetzt wich er zurück und presste eine Hand auf den Mund. Heiße Wellen aufsteigender Angst durchpflügten seinen Körper, der Schreck schoss ihm in alle Glieder. Die böse 13 leuchtete ihm entgegen und darunter stand unheilverkündend „Februar“. „Neiiin“, entfuhr es ihm und er wurde blass um die Nasenspitze. Zwitschi, der kleine blaue Vogel, der auf dem Küchentisch saß und konzentriert einen roten Filzstift über einen hellgrünen Briefumschlag führte, fuhr zusammen. „Was ist denn los Puh?“, fragte er besorgt. „Was los ist!“, brüllte Puh, „heute ist der 13. Februar! Das ist los und morgen folgt der schlimmste Tag des Jahres!“ „Ach so, alles klar“, winkte Zwitschi gelassen ab, „deine Vorfreude auf den Valentinstag steigt gerade wieder ins Unermessliche.“ Puh biss sich auf die Lippen. Eiersalat, Schinken und Käse, von wegen. Eine Kopfschmerztablette war das bessere Frühstück. „Baldriantee?“, fragte Zwitschi mitleidig und legte den Stift zur Seite. Puh nickte stumm. Er war inzwischen an den Tisch getreten und betrachtete Zwitschis rotes Herz auf dem Briefumschlag. „Für meine Krähenfreundin Gundula“, erklärte der kleine blaue Vogel, „ich will sie für morgen zu einem Picknick bei den drei kleinen Tannen einladen.“ Der Wichtel ließ sich seufzend auf einen Stuhl fallen und stützte seinen schwer gewordenen Kopf in beide Hände.

Was sollte er bloß machen? Mit einem Picknick im Winterwald würde er bei Luzie nicht punkten. Allerdings hatte er bisher bei Luzie mit keinem seiner Geschenke gepunktet. Sie bei ihm im Übrigen auch nicht. Aber er war ja Kavalier und wusste, was sich schickte. Deshalb hatte er den rosa Topflappen in Herzform, die roten Herzkerzen mit Vanilleduft und das Herzkissen mit Luzies Gesicht klaglos entgegengenommen. Wo waren diese Geschenke eigentlich jetzt? Ach ja, im Schrank, ganz hinten, in der finstersten Ecke. Und dort konnten sie auch bleiben, zumindest, bis Luzie ihn wieder einmal besuchte. Was würde morgen dazukommen? Vielleicht Socken mit roten Herzchen oder ein T-Shirt mit „I love Luzie“? Womit würde sie ihn in diesem Jahr quälen?

Aber das Schlimmste am Valentinstag war, dass Luzie nicht nur Geschenke verschenkte, sondern auch von ihm ein Geschenk erwartete. Vor drei Jahren hatte er es mit Pralinen probiert und war mitten in ihre Diät geplatzt. Vor zwei Jahren hatte er sie zum Tanzen ausführen wollen. Woher hätte er auch wissen sollen, dass sie sich am Abend zuvor den Fuß verstauchen musste. Und letztes Jahr? Da hatte er ihr einen Blumenstrauß geschenkt - Rosen - aber das rot so vollkommen aus der Mode war, das hatte er natürlich nicht bedacht. Zumindest war es laut Luzie aus der Mode, Wuschel dagegen hatte mit seinen roten Rosen für Kitty voll ins Schwarze getroffen.

Wer hatte eigentlich diesen Valentinstag erfunden, überlegte Puh und trank den von Zwitschi aufgebrühten Baldriantee. Die Blumenwichtel? Die Pralinenwichtel? Oder die Schrottwichtel, die sämtlichen Plunder in Herzform pressten, um ihn an verzweifelte Verliebte zu verscherbeln. Womit konnte Puh Luzie in diesem Jahr wieder einmal so richtig verärgern? Die rettende Idee kam ihm, als r an die vielen Schokoweihnachtsmänner dachte, die so sinnlos in seinem Vorratsschrank herumstanden. Er würde sie einschmelzen und ein Schokoladenherz gießen. Und darauf würde er „Luzie ich schenke dir mein Herz“ schreiben mit weißer Schokolade. Was für eine tolle Idee! Sofort machte er sich ans Werk.

Eine Stunde später holte Puh ein fertig abgekühltes Vollmilchherz aus dem Kühlschrank. Sichtlich stolz betrachtete er es, löste es aus der Form und legte es auf eine Glasplatte. Die Schokolade zum Verzieren war auch schon geschmolzen. Er nahm einen zierlichen Pinsel und schrieb: „Ich schenke dir mein Herz“. Das hatte wunderbar geklappt. Nun wollte er in geschwungener Schrift Luzie darüber schreiben. Da flog die Tür auf und Willy Kauz flatterte aufgeregt herein. Er hatte zwei kleine rosa Organza-Beutel im Schnabel. „Welcher von beiden würde dir besser gefallen, der mit pinkem Band und einer schönen dicken Nugatpraline oder der mit goldenem Band und einer leckeren Marzipanpraline?“, fragte er aufgeregt und ließ seine kleinen Geschenke auf den Küchentisch fallen. „Nugat“, brummelte Puh, „Wenn du mir schon unbedingt was schenken willst.“ „Hä, wer redet davon, dass ich dir was schenken...“, Willy hielt inne und beäugte irritiert Puhs Valentinsherz. „Du schenkst mir dein Herz, also wenn ich das gewusst hätte, hätte ich noch ein drittes Geschenk besorgt“, murmelte der Kauz verlegen. „Wie kommst du drauf, das ich dir mein Herz ...“, Puh blieb die Spucke weg, „schenke“, ergänzte er schwach, denn er hatte die Bescherung gerade selber entdeckt. Der Wichtel hatte tatsächlich statt Luzie „Willy“ auf das Schokoladenherz gepinselt. Wütend schlug er das Herz in Stücke. Dann musste er die Schokolade eben noch einmal erhitzen. Weiße Schokolade zum Verzieren hatte er glücklicherweise noch im Haus.

Willy hatte sich mit seinen beiden Beuteln schon längst wieder aus dem Staub gemacht, während Puh erneut ein abgekühltes Schokoladenherz aus dem Kühlschrank holte. Mit äußerster Sorgfalt schrieb er nun „Luzie ich schenke dir mein Herz“ darauf, stellte es erneut kühl und wartete ab. Dann nahm er es heraus und legte es auf Folie. Verpackung war alles. Vorsichtig schlug er es ein, suchte ein rotes Schleifenband und wollte gerade eine Schleife binden. Da stürzte Paul Kauz zur Tür rein. „Puh hilf mir, Willy schenkt Clarissa, dem süßesten aller Kauzenmädchen eine Nugatpraline, wie mir Zwitschi gerade geflüstert hat! Ich wollte ihr ja eine weiße Perle für ihren Schnabel schenken. aber was ist, wenn sie keinen Schmuck mag und deswegen mit Willy zum Valentinstanz geht?“ Puh hatte vor lauter Schreck Luzies Herz in vier Teile zerbrochen. Wütend funkelte er Paul an und warf mit dem Geschenkband nach ihm. „Ich versteh schon! Wir reden weiter, wenn deine Laune sich gebessert hat“, flötete Paul Kauz und zischte davon. Puh sah traurig auf sein Herz. Alle Mühe war umsonst und die weiße Schokolade war ihm inzwischen auch noch ausgegangen. Es hatte keinen Sinn, einen dritten Versuch zu starten.

Zwei Tage später saßen Willy, Zwitschi und Paul bei Nusskuchen und heißem Kakao im Zwergenhaus zusammen. „Na erzählt einmal, wie verlief denn euer Valentinstag“, fragte Puh gespannt wie ein Flitzebogen und zog unauffällig seine Hosenbeine ein Stück nach unten. Seine Freunde mussten ja nicht unbedingt die roten Herzsocken sehen, die ihm Luzie gestern geschenkt hatte. Die Runde schwieg einvernehmlich. „Na komm schon Zwitschi, fang an und erzähl uns von deinem Valentinspicknick mit Gundula“, sprach Puh den kleinen blauen Vogel direkt an. „Also schön, wenn es unbedingt sein muss“, brummelte der missgestimmt, „ich hatte den Picknickkorb am Abend zuvor mit Käsewürfeln und Trauben bestückt und ihn zu den drei kleinen Tannen gebracht. Woher sollte ich wissen, dass in der Nacht der Schnee von den Bäumen rutscht und ihn unter sich begräbt. Den ganzen Mittag haben Gundula und ich versucht im Schnee nach unserem Valentinspicknick zu graben. Ihr Schnabel wurde kalt, meiner übrigens auch. Das hat sie aber nicht interessiert. Ihre Federn wurden Kalt, meine übrigens auch. Auch das hat sie nicht interessiert. Ihre Füße wurden kalt, meine, na ja ihr wisst schon. Und dann hat sie die ganze Zeit über gezetert, Picknick mitten im Winterwald, das ist etwa genauso pfiffig wie eine Schneeballschlacht im Sommer. Kurz und gut, wir haben uns mächtig gezankt, dann ist sie abgeflattert und ich saß da, allein und verlassen. Dabei ist zu allem Überfluss auch noch mein Hintern kalt geworden, aber lasst mich raten, das interessiert euch genau so wenig, wie es Gundula interessiert hätte. Na jedenfalls sind dann noch die Hasenkinder vorbeigekommen und haben wenigstens den verflixten Picknickkorb wieder ausgebuddelt.“

Puh schmunzelte still vor sich hin, Willy und Paul schwiegen weiter eisern. „Also dann erzähl du doch mal lieber Willy, was hat das reizende Kauzenmädchen Clarissa zu deiner Praline gesagt?“ „Praline? Nicht dass ich wüsste, wollte ich ihr tatsächlich eine Praline schenken“, versuchte Willy sich dumm zu stellen. „Jetzt hör aber auf und erzähl endlich!“, rief Zwitschi. Schließlich hatte er ja auch sein Valentinserlebnis im Schnee in allen Einzelheiten geschildert. „Na gut, wenn ihr darauf besteht! Clarissa hätte sich sicher über die Praline gefreut. Aber sie hat sie nicht bekommen. Denn vor Clarissa musste ich erst noch Hilde, ihre Mutter überwinden. Ich habe es mit der Marzipanpraline versucht, in der Hoffnung ich könnte sie damit milde stimmen. Sie hat sie auch prompt verputzt. Aber dann roch sie das Nugat und fiel förmlich über mich her. Ich muss dazu sagen Hilde wiegt das Doppelte von mir. Ich hatte alle Flügel voll zu tun, mich ihrer zu erwehren. Schließlich gelang mir nach kurzem, aber hartem Kampf die Flucht.“ Puh lachte amüsiert, denn er konnte sich Willys Kampf mit Kauzenmama Hilde bildlich vorstellen. „Und wie ist dein Geschenk bei Clarissa angekommen?“, fragte der Wichtel Paul Kauz, der so still war, wie noch nie in seinem Leben.

„Perle, und noch dazu eine weiße, na ja, das war wohl eine ganz dumme Idee. Die Perle gibt es nicht mehr, ich habe sie vor Aufregung unterwegs im Schnee verloren. Und dann versuch mal einer eine weiße Perle im weißen Schnee zu finden. Allerdings, wenn ich es bedenke war das gar nicht so schlecht, denn so blieb mir der Ringkampf mit Mama Kauz wohl erspart, nicht wahr Willy?“, meinte Paul und zwinkerte verschmitzt. „Keine Ahnung, denn nach Nugat hat die Perle ja wohl eher nicht gerochen“, lachte Willy. „Nun haben wir drei von unserem Valentinstag erzählt, aber einer fehlt noch in der Runde. Wie lief es bei dir mit deinem gebrochenem Herzen?“, piepste Zwitschi vergnügt. Erwartungsvoll sahen alle auf Puh. Welche Schimpfkanonade hatte Luzie wohl dieses Jahr wieder abgelassen?

„Dank Willy und Paul habe ich ja nun nicht das Geschenk für Luzie gehabt, das ich mir vorgestellt hatte. Mit einem dumpfen Grummeln in der Magengegend bin ich zu Luzie in den Wichtelwald gereist, habe bei ihr geläutet und ihr das Herz überreicht. Oder besser gesagt die vier Teile davon, natürlich hübsch in Folie verpackt. Dann ist sie mir um den Hals gefallen und hat mir ins Ohr geraunt, dass sie noch nie so ein besonders schönes Geschenk bekommen hat. Und zwar von niemandem zu keinem Anlass. Ich glaube nächstes Jahr schenke ich ihr eine Kaffeetasse mit meinem Bild drauf, aber mit abgebrochenem Henkel.“ Willy, Paul und Zwitschi schüttelten einvernehmlich die Köpfe. Versteh einer diese Wichtel.

Theater, Theater

Ein großes Plakat hatte die Premiere des diesjährigen Sommer-Märchentheaters angekündigt. Und so hatten sich die Bewohner des Zauberwaldes auf der Waldwiese versammelt um die Erstaufführung von „Dornröschen“ nicht zu versäumen. Außerdem gab es für jeden der kam ein Softeis gratis und selbst wenn das Stück nichts hergeben sollte, hatte man wenigstens ein süßes Trostpflaster. Auch im Zauberwald förderte man die Kunst mit allen Mitteln.

Der Vorhang ging auf und gab den Blick auf die erste Szene frei: König Puh und Königin Luzie saßen an der Wiege, die im großen Festsaal stand, und lächelten glücklich. „Hast du auch die weisen Feen zur Taufe unserer kleinen Prinzessin eingeladen, liebster Gemahl?“, fragte die Königin, die ein seidenes grünes bodenlanges Kleid mit feiner Spitze trug. „Natürlich, aber ich konnte nur 12 Feen einladen, für die 13. war im ganzen Schloss kein goldener Teller mehr aufzutreiben, liebste Gemahlin“, sagte König Puh, der in eine festliche purpurne Robe gehüllt war. „Das war nicht recht, die 13. Fee nicht zu bedenken, das gibt bestimmt noch Ärger“, flüsterte Königin Luzie besorgt. „Ach was, wenn ich die 13. Fee einlade und sie von einem silbernen Teller essen muss, ist der Ärger auch nicht kleiner und so bleibt wenigstens mehr vom Pilzragout für mich übrig“, erklärte König Puh und rückte mit wichtiger Miene seine Krone zurecht. Durch die große Tür des Festsaales traten nun die Gäste der Taufe ein und Puh und seine Königin begrüßten sie herzlich. Die Gäste setzten sich an die lange Tafel und König Puh nahm in Erwartung der weisen Feen, die bald eintreffen würden, am Kopfende neben der Wiege Platz. „Sieh mal, wie friedlich unsere kleine Prinzessin schläft“, sagte Luzie und strich Dornröschen Willy zärtlich über die Federn. Puh nickte, er war begeistert von Willys schauspielerischer Glanzleistung. Der Kauz lag in der Wiege, ließ sich von Luzie sanft schaukeln,  und dachte im Halbschlaf daran, wie er alle anderen Bewerber um die Hauptrolle ausgestochen, na ja sagen wir lieber ausgeschlafen hatte. Selbst Paul Kauz hatte keine Chance gegen ihn gehabt. Im Schlafen war Willy eben nicht zu schlagen gewesen. Solch eine schlafmützige Höchstleistung konnte nur er allein abliefern. Ob es ihm zu denken geben sollte, dass sein härtester Konkurrent nun die Rolle der bösen Fee übernommen hatte? Willy verscheuchte diesen Gedanken. Er musste völlig in seiner Rolle aufgehen, und das bedeutete: ab mit ihm in Morpheus’ Arme!

Nun betrat die erste Fee die Bühne. Hase Schnuffi, gekleidet in ein langes weißes Gewand, in der Pfote einen Silbernen Stab, ging zur Wiege und wünschte der kleinen Prinzessin Schönheit. Danach folgte Hase Langöhrchen, ebenfalls in ein weißes Gewand gekleidet, ging zur Wiege und wünschte dem schlafenden Dornröschen Tugend. Jetzt betrat Hase Spitznäschen die Bühne, leider betrat er nicht nur die Bretter, die die Welt bedeuten. Er trat außerdem auf den Saum seines langen Gewandes. Er stolperte, sein spitzer Feenhut fiel ihm vom Kopf, der silberne Stab zerbrach. Das war ein Auftritt. Spitznäschens Ohren wurden ganz rot und er stammelte: „Ich wwwünsche dddir Reichtttum, und einen besseren Schneider, als ich ihn hatte.“ ein einzelner Buh-Ruf war aus dem Publikum zu vernehmen. Es war der von Kitty, dem Wichtelfräulein, dass sich um die Kostüme gekümmert hatte. „Dem schließe ich mich  an“, knurrte Puh und rückte schon wieder seine Krone zurecht, die ihm inzwischen bis über die Augen gerutscht war. Kitty hatte es vernommen und warf ihm einen geringschätzigen Blick zu. Weitere 8 Feen betraten die Bühne und bedachten Dornröschen mit ihren guten Gaben. Puh flatterten inzwischen die Nasenflügel. Das Pilzragout, was vor ihm in einer großen goldenen Schüssel dampfte, machte ihm zu schaffen. „König Puh, du musst auf die Saaltür sehen“, raunte Regisseur Wuschel ihm zu. „Du hast gut reden“, keifte der König wenig majestätisch zurück, „dich umschwirren nicht diese köstlichen Düfte.“ Wuschel murmelte: „Hab ich‘s nicht gleich gesagt, dass wir nur so tun sollten, als ob in der Schüssel etwas Essbares wäre, aber nein, mein Ensemble hat mich einfach überstimmt.“

König Puh richtete die Krone abermals, straffte sich, und sah zur Saaltür. Die öffnete sich mit lautem Gepolter und die 13. Fee stürmte in den Festsaal, bevor die 12. Fee, die inzwischen auch schon eingetreten war, ihren Wunsch ausgesprochen hatte. Paul, die Fee, Kauz ging zur Wiege und rief: „Dornröschen soll sich in ihrem 15. Jahr an einer Spindel stechen und tot umfallen!“ Dann warf er den anwesenden Gästen noch einen vernichtenden Blick zu und fegte ohne ein weiteres Wort aus dem Saal. Ein gelungener Auftritt. Das Publikum applaudierte bei Pauls großartiger Szene anhaltend. Dornröschen Willy ärgerte sich. Dieser Paul, nun hatte er ihm glatt die Show gestohlen. Na warte, wenn er erst die 100-Jahre-Schlaf-Szene spielte, flogen ihm sicher sämtliche Herzen zu. Willy verabschiedete sich mit diesem Gedanken wieder ins Reich der Träume und gönnte den Laiendarstellern um sich herum ihre Sekunden des Ruhms. Da trat Eichhörnchen Hüpf, in der Rolle der 12. Fee an die Wiege, und milderte den bösen Spruch: „Ich wünsche, wenn sich Dornröschen an ihrem 15. Geburtstag an einer Spindel gestochen hat, soll es nicht tot umfallen, sondern 100 Jahre schlafen.“ Dieser Satz war Willys Lieblingssatz, 100 Jahre lang schlafen, da freute sich jede seiner Federn einzeln, auch wenn seine Ohren diesen Satz diesmal nicht vernahmen.

König Puh stand auf, nachdem er Königin Luzie, die in Tränen ausgebrochen war, getröstet und seine Krone gerichtet hatte. „Alle Spindeln in meinem Reich sollen verbrannt werden, wir können essen!“, verkündete er und hob seinen Weinpokal. „Das war nicht der korrekte Text“, zischte Regisseur Wuschel. „Na ja, nicht ganz, aber wir können jetzt trotzdem essen, wer will schon kalte Pilze“, stellte König Puh fest. Und dann fiel unter lautem Klatschen der Vorhang, um sich nach einer 15 minütigen Pause wieder zu heben.

Auf der Bühne sah man nun einen Garten. Dornröschen Willy wandelte darin herum und der Gärtner Maulwurf Grabi schenkte ihm einen Rosenstrauß zu seinem 15. Geburtstag und gratulierte ihm. Dornröschen Willy setzte sich auf eine Bank und blinzelte in den Himmel. Am Gartentor standen Königin Luzie und König Puh, in festliche Gewänder gekleidet und winkten ihr zum Abschied zu. „Sieh dich ruhig im Schloss um, mein liebes Töchterchen!“, rief Königin Luzie. „Heute Abend sind wir zurück und feiern deinen Geburtstag“, versprach König Puh und warf die Krone in hohem Bogen ins Gebüsch. Was zu viel ist, ist zu viel. Das Publikum lachte. Und Wuschel biss sich wütend auf die Unterlippe. Andauernd pfuschte dieser König an seinem Drehbuch herum. Nun wäre es an der Zeit gewesen, dass Dornröschen Willy herumgewandelt wäre und die Stufen zum Turm erklommen hätte. Aber Willy, der war auf seiner Bank eingeschlafen. „Dornröschen“, zischte Wuschel. Nichts. „Dornröschen!“, rief Wuschel nun schon etwas vernehmlicher. Nichts. Keine einzige Feder rührte sich. Das konnte doch nicht wahr sein. War Willy etwa doch eine Fehlbesetzung? Aber beim Vorschlafen, da hatte er eindeutig den Schnabel vorn gehabt! Hätte Wuschel die Wachszenen doch mit einem Double besetzen sollen? Eigentlich nicht, denn wie viel Schlaf konnte ein einziger Willy Kauz schon schlafen? Offenbar einige Mützen voll mehr, als Wuschel gedacht hatte. „Dornröschen!“, schrie Wuschel und es war ihm egal, dass das Publikum bemerkte, dass sein Hauptakteur im Tiefschlaf lag oder vielmehr saß, auf jeden Fall, ganz ohne Spindel. Willy schrak hoch. War da was. Hatte jemand ganz im Hintergrund nach Dornröschen gewispert? Er schüttelte sich und dann schoss es ihm eiskalt durch und durch. Er musste sich doch erst an der Spindel stechen, bevor er schlief. Außerdem war das Lager im Turm extra weich gepolstert, ganz wie er es beantragt hatte, um seiner schauspielerischen Klasse einen angemessenen Rahmen zu bieten. Also auf ins Turmzimmer. Willy wandelte tänzerisch durch den Garten und stieg die Treppe zum Turm hinauf. Er wippte majestätisch mit der Schwanzfeder, um seinem Auftritt noch ein wenig Schwung zu verleihen. Ein paar melodische Pfiffe konnten auch nicht schaden. Das Publikum sollte doch nicht denken, dass er nur wegen seiner Schlafmützigkeit die Hauptrolle erobert hatte. Jetzt noch ein königlicher Knicks auf der obersten Treppenstufe vor seinen geneigten Fans und schon sah das Ganze wieder besser für ihn aus. An der Tür klopfte er nicht an, er drehte den rostigen Schlüssel einfach um und ging hinein. Die Bühne hüllte sich ins Dunkel und die Zuschauer verharrten in gespannter Erwartung.

Der Vorhang öffnete sich wieder und nun sah man Willy Dornröschen am Spinnrad sitzen. Die 13. Fee saß neben ihm. Mit einem kräftigen Tritt gab Dornröschen dem Rad ordentlich Schwung, aber beim Aufwickeln des Fadens auf die Spule  stach es sich nach kurzer Zeit in den Flügel und sackte filmreif zusammen. Paul die 13. Fee Kauz bettete das Dornröschen auf ein himmelblaues Seidenkissen, deckte es  mit einer himmelblauen spitzenbesetzten Seidendecke zu  und nun ging Willy völlig in seiner Rolle auf. Genießerisch verdrehte er die Federohren, sank immer tiefer in sein Kissen ein und begann sanft hinwegzuschlummern. Was für eine Traumrolle! Der Vorhang fiel, aber nicht nur für unser gefiedertes Dornröschen.

Der nächste Aufzug bot den Zuschauern einen Blick in ein gemütliches Gasthaus. Prinz Zwitschi saß mit der Eule Agathe an einem Tisch. Die beiden tranken Kaffee und plauderten angeregt. Die Eule erzählte ihm, dass es ganz in der Nähe ein verwunschenes Schloss gibt, in dem seit 100 Jahren alles schlief, und im Turm eine wunderschöne Prinzessin namens Dornröschen. „Wie kann man zu dieser wunderschönen Königstochter gelangen?“, piepste Zwitschi. „Das ist sehr schwer. Viele Prinzen vor dir haben es versucht. Aber das schloss wird von einer dichten Dornenhecke umschlossen.“ „Ich will es wagen“, verkündete Zwitschi mit stolz geschwellter Brust. Die Eule wünschte ihm viel Glück und der Vorhang fiel abermals. Das Publikum applaudierte und als sich der Vorhang wieder hob, war der Blick auf die nächste Szene frei:

Zwitschi stand nun im Turmzimmer. „Die Hecke hat sich einfach vor mir auseinandergetan“, sagte er erstaunt, „im Schloss schlafen alle. König, Königin, der Koch, der Küchenjunge, einfach alle, ich habe sie auf meinem Weg nach hier oben gesehen. Und hier liegt sie nun, wunderschön und schlafend - Prinzessin Dornröschen. Ich kann nicht anders, ich muss sie küssen.“ Willy hielt ganz still. Jetzt wurde ihm alles abverlangt. Wieso musste es unbedingt ein Kuss sein? Hätte es nicht auch ein nasser kalter Waschlappen getan? Aber es half nichts, gleich würde Zwitschi ... Jetzt bloß keine Miene verziehen Willy, sei ein wahrer Könner! Wenn du diese Szene meisterst, bist du ein ganz Großer deiner Zunft. Und Zwitschi beugte sich zu Dornröschen Willy hinunter, schloss die Augen, um sich vorzustellen, Willy wäre seine geliebte Krähe Gundula  und küsste ihn. Szenenapplaus brandete auf. „Wer wecket mich, ich träumte gerade so süß“, fragte Dornröschen und kämpfte ein unkönigliches Gähnen nieder. „Ich, dein Prinz“, sagte Prinz Zwitschi und machte eine elegante Verbeugung. Das Dornröschen setzte sich auf: „Du bist schön, mein Prinz, Begleite mich nach unten ins Schloss und wenn du willst, feiern wir gleich unsere Vermählung, bevor ich wieder einschlafe.“ Zwitschi nahm sein Dornröschen beim Flügel und sie stiegen die Treppe hinab. Der Vorhang fiel und als er sich wieder hob saßen alle munter plaudernd um den Tisch und aßen Pilzragout. Zwitschi sah seiner schönen Braut, die eine rosa Seidenrose hinter dem Ohr trug, verliebt in die Augen. Und Willy Dornröschen? Der lächelte zufrieden mit seiner Darbietung und träumte vom ganz großen Karrieresprung. Vielleicht sprach er im nächsten Sommer schon als Schneewittchen vor. Klar, das Anknabbern von Äpfeln, das musste er noch üben. Aber die Szene nach dem Biss in den Apfel, die konnte er schon im Schlaf.

Was du kannst, das kann ich schon lange nicht -
verflixt noch mal!

Zwitschi, der kleine blaue Vogel,  lugte vom Kirschbaum herunter und beobachtete interessiert, wie Willy Kauz vor dem Fenster der Zwergenküche hin und herflog. „Willy, was machst du vor der Zwergenküche?“ „Ich genieße feinste Wohlgerüche.“ „Das kann doch fast nicht möglich sein, Im Ernst? aus Puhs Küche riecht es fein?“ „Zwitschi komm doch zu mir her, dann schnupper mal, ich bitt dich sehr.“ „Gut, ich will nun selbst erkunden, was deine Nase gut gefunden.“ Aber bevor Zwitschi sein Vorhaben in die Tat umsetzte, verputzte er noch sieben weitere dicke rote Kirschen. „Also was sagst du nun?“, erkundigte sich Willy gespannt, als sein Freund neben ihm saß und argwöhnisch schnupperte. „Was soll ich sagen, du hast einen sehr merkwürdigen Riecher, verbrannt scheint dir offenbar zu gefallen“, war Zwitschi verdutzt. „Hä, wie, was verbrannt?“, war Willy verwundert und begann aufgeregt zu schnüffeln. Ja, unter die süßen Kuchendüfte hatte sich  etwas seltsam beißendes gemischt. „Oje!“, rief Zwitschi, als er durchs Fenster sah, „ich kann Puh nicht entdecken!“ „Ich auch nicht, wo er nur steckt! Lässt den Kuchen seelenruhig im Ofen und verschwindet, na so was.“ „Wir müssen rein!“, piepste der kleine Vogel alarmiert. „Die Tür ist abgeschlossen, ich hab es schon probiert“, meinte Willy. „Dann eben durchs gekippte Fenster“, schlug Zwitschi vor, als er die ersten Rauchkringel sah. Und damit schwang er sich in die Lüfte. „Komm schon Willy, ramm mich mal, mit ein bisschen Schwung von dir, krieg ich bestimmt meinen Hintern durch den schmalen Spalt“, forderte der Vogel seinen Kauzenfreund auf und Willy wuchtete sich gegen Zwitschis rückwärtige Partie. Und dann war es geschafft. Voller Hast flatterte der Vogel zum Backofen und drehte den Schalter auf aus. So, das war erledigt. Wo war nur der Wichtel? „Puh!“, rief Zwitschi, so laut er konnte. Nichts rührte sich. „Puh, wo steckst du denn! Deine Küche ist mal wieder voll am Dampfen!“ Dann lauschte er. Er hörte die Spülung, dann den Wasserhahn plätschern. „So was, schiebt einen Kuchen in den Ofen und hält auf der Toilette eine literarische Sitzung ab“, murmelte der kleine Vogel vor sich hin. Zwitschi wusste schließlich, dass in Puhs Badezimmer immer eine Ausgabe von „Spacefighter - Wichtel Mannis Weltraumabenteuer“ griffbereit lag.

Puh betrat naserümpfend die Küche. „O, nein!“, seufzte er, „nicht mein Zupfkuchen.“ Und damit holte er die Bescherung aus dem Ofen. Die schokobraunen gezupften Teigstücke sahen unappetitlich schwarz aus. Und sie rochen noch schlimmer als sie aussahen. Vor der Haustür tobte Willy herum. Er wollte schließlich federnah miterleben, was sich da drin tat. Puh ließ die Springform auf den Kuchenrost fallen und öffnete widerwillig die Haustür. „Was ist passiert?“, fragte Willy und platzte fast vor Neugier. „Was soll schon passiert sein“, knurrte Puh, „er ist verbrannt, mein Zupfkuchen.“ „Und wieso das?“, stellte Willy die nächste Frage. Puh brach der Schweiß aus. Ihm war der Sinn dieses Interviews völlig klar. Willy brauchte Material für den nächsten Kaffeeklatsch bei Paul Kauz. Wütend biss er sich auf die Unterlippe. Wenn er jetzt nichts sagte, dann konnte Willy Paul auch nichts sagen. Aber was nützte das, Zwitschi war ja voll im Bilde und auf Zwitschi war Verlass, zumindest was Willys Belange betraf. „Er hat auf dem Lokus gesessen und ...“, erwiderte der kleine Vogel Äußerst freimütig. „Schnabel!“, zischte Puh, dann rieb er sich den Bauch, brummte, „verflixter warmer Pflaumenkuchen“ und verschwand eilig. „Aha, alles klar“, schmunzelte Willy und Zwitschi lachte auch still in sich hinein. Auf dem Küchentisch stand ein Blech Pflaumenkuchen mit goldbraunen Zimtstreuseln, inzwischen allerdings schon abgekühlt, und verbreitete einen gar köstlichen Duft, den selbst der verbrannte Zupfkuchen nicht vollkommen überdecken konnte. Davon hatte der Wichtel also vor einer Weile genascht und postwendend die Quittung dafür bekommen. „Sieh einer an, hier steht ein Schüsselchen mit einem Rest Buttercreme“, rief Zwitschi, als er die Arbeitsfläche neben der Spüle untersucht hatte. „Und da, da steht eins mit einem klein wenig Schokoladenguss, perfekt zum Ausschnabeln“, verkündete Willy, nachdem er den Küchenschrank vollständig inspiziert hatte. „Da wollen wir uns mal an die Arbeit machen“, erklärte Zwitschi. „Man muss helfen, so gut man kann“, stimmte ihm Willy zu. Und schon waren die beiden gefiederten Köpfchen zufrieden schmatzend in den Schüsseln verschwunden.

Eine Viertelstunde später hatte Puh seinen Thron endlich doch noch verwaist zurücklassen können. „Verflixt“, hauchte er, „ich hätte warten sollen, bis der Pflaumenkuchen kalt ist, dann wäre das hier nicht passiert!“ Mit diesen Worten versenkte er den noch warmen Zupfkuchen im Abfalleimer. „Alles für die Katz“, jammerte er. „Seien wir realistisch Puh, die Katz will diesen angebrannten Haufen da auch nicht“, erwiderte Willy. „Wieso bäckst du eigentlich so viele verschiedene Kuchen?“, fragte nun Zwitschi. „Das ist eine lange Geschichte“, seufzte Puh, „ich mache erst noch einen Zupfkuchen und wenn er dann im Ofen ist, dann erzähl ich sie euch.“ Zwitschi und Willy nickten und widmeten sich wieder den Resten in den Schüsseln, man musste sie schließlich sehr gründlich säubern. Vertieft, wie sie in diese Arbeit waren, erschraken sie heftig, als Puh entsetzt aufheulte: „Zupfkuchen! Wie denn, ohne Kakao? Bei allen verhedderten Knethaken und verknoteten Rührbesen, immer muss mir so was passieren.“ Zwitschi sah sich flugs in der Küche um und versuchte den Wichtel zu trösten: „Es muss ja kein Zupfkuchen sein, ein Quark-Kirschkuchen tut es doch auch.“ „Und woher soll ich die Kirschen nehmen?“, fragte Puh und ließ die Schultern hängen. „Na hier aus diesem Sieb zum Beispiel, alternativ könntest du natürlich auch auf den Kirschbaum steigen ...“, beriet ihn Zwitschi freundschaftlich. „Sagtest du, hier aus dem Sieb...“ Puh hechtete zum Spülbecken. Tatsächlich, da standen sie, die abgetropften Sauerkirschen. „Verflixt und zugewichtelt noch mal, die sollten doch in die Donauwelle“, schrie er entsetzt auf. Und dann riss er die Kühlschranktür auf und holte den Kuchen heraus. „Sieht aber sehr schön aus“, lobte ihn Zwitschi. „Ja das stimmt“, meinte auch Willy, der bewundernd auf den gerade gestrichenen Guss schaute. „Mag ja sein, aber was bitte ist eine Donauwelle ohne Kirschen?“ „Und wenn du die Kirschen mit einer Art Blasrohr in den Boden schießt“, überlegte Zwitschi laut. Puh schaute ihn fragend an. Der kleine Vogel stutzte, erklärte sich sein Vorschlag nicht von selbst? „Na pass auf, du nimmst einen dicken Strohhalm, saugst die Kirsche an und dann volles Rohr, ab damit in den Boden gepustet!“ Puh musste nun lachen. Bei all dem Ärger war das wenigstens eine sehr lustige Vorstellung. Ein Glück, dass Zwitschi da war, um ihn aufzuheitern. Das löste zwar kein Problem, aber seine ganze Anspannung. „Ich hätte da auch eine Idee“, meldete sich nun Willy zu Wort, „nenn den Kuchen doch einfach Tart de la crème au chocolat.“ „Das ist es, das könnte gehen!“, jauchzte der Wichtel und machte einen Freudensprung. Klar wieso nicht. Man gab dem missglückten Teil einfach einen klangvollen Namen und schon schmeckte es gleich delikater.

Nachdem der Quark-Kirschkuchen im Ofen war, setzten sich die drei Freunde an den Küchentisch und Puh erzählte: „Das war nämlich so: Luzie hat letzte Woche mein verstopftes Abflussrohr gereinigt, obwohl ich ihr gesagt habe, sie soll es nicht anrühren, weil sie so etwas einfach nicht kann. Und selbst ein handwerklich versierter Typ wie ich bräuchte für so eine komplexe Reparatur einen äußerst gut ausgeklügelten Plan.“ „Das wissen wir, diesen Plan versuchst du schon seit gut drei Wochen auszuklügeln“, schmunzelte Willy. „Und seit du an diesem Plan planst, schöpfst du die Spüle tagtäglich aus und trägst das Wasser nach draußen“, ergänzte Zwitschi. „Na ja, mein Konzept sollte einfach wasserdicht sein“, verteidigte sich Puh. „Und dann ist Luzie vorbeigekommen und hat die Sache in die Hand genommen“, sagte Willy. „O ja, und das Schlimmste war, nachdem sie das Abflussrohr  wieder zusammengeschraubt hatte, war das Mistding auch noch dicht!“ „Und das fuchst dich total“, stellte Zwitschi fest. „Und ob, ich hab ihr in meiner Wut gesagt, dafür könnte ich besser backen als sie und ich würde es ihr beweisen“, seufzte Puh. „Ich weiß nicht, hättest du ihr nicht einfach sagen können, dass du dieses Jahr so richtig tolle Tomatenpflanzen hast. Solche Prachtexemplare hat sie garantiert nicht“, meinte Willy und betrachtete den Pflaumenkuchen skeptisch. Klar, er roch gut, sah auch ganz passabel aus, aber war man damit wettbewerbsfähig? „Die Tomatenpflanzen sind von Luzie“, zischte Puh verärgert und riss Willy aus seinen Gedanken. „Dann eben dein Rasen, der sieht viel ordentlicher gemäht aus, als der von Luzie“, unterbreitete Zwitschi einen anderen Vorschlag. „Pst, das weiß ich, aber lass sie das bloß nicht hören, sonst darf ich alle vierzehn Tage bei ihr antanzen.“ Und damit erhob er sich und öffnete die Ofenklappe. „Na was sagt ihr jetzt“, strahlte er und holte den Kuchen heraus. „Sieht lecker aus und riecht auch lecker“, meinte Willy und Zwitschi nickte bestätigend. „Nur lecker, ihr untertreibt! So sehen Sieger aus“, freute sich Puh, „das soll Miss Rohrzange erst mal überbieten.“

Am nächsten Nachmittag  war großer Auflauf im Zwergengarten. Die Tafel war gestellt und die Gäste hatten Platz genommen, denn Wettbewerb hin, Wettbewerb her, es sollte anschließend auch kräftig was auf die Kuchengabel geben. Puh stellte gerade seinen ganzen Stolz, den Quark-Kirschkuchen, in die Mitte, als Luzie, einen Handwagen hinter sich herziehend, in den Garten kam. Nun stellte sie einen Mango-Joghurtkuchen mit Kokos, eine dreistöckige Buttercremetorte und einen Traum von Mohn-Quarkkuchen mit Rosinen auf den Tisch. Puh warf einen kurzen Blick auf Luzies Köstlichkeiten und wusste, dass er verloren hatte. Kitty und Wuschel, die als Wertungsrichter fungieren sollten, gingen um die Tafel herum, schnitten ein kleines Stück von jedem Kuchen ab und probierten. „Alles köstlich“, lobte Kitty. „Das ist auch mein Urteil, alles köstlich“, erklärte Wuschel. „Und wer von uns ist nun der bessere Bäcker?“, wollte Puh wissen. Er hatte es eigentlich gar nicht fragen wollen. Es war ihm aber schneller herausgerutscht, als er denken konnte, dass er es eigentlich gar nicht fragen wollte. Dabei hatte es doch bis jetzt wenigstens nach einem Unentschieden geklungen. Und damit hätte er schön zufrieden sein können. „Lassen wir doch Zwitschi entscheiden“, schlug Wuschel vor, der sich total in Luzies  Mango-Kokoskuchen verliebt hatte und keinen Ärger mit Puh haben wollte. „Das geht heute leider nicht“,  piepste der kleine blaue Vogel, „ich fühl mich so vollgefressen.“ „Wie wäre es, wenn Willy entscheidet“, meinte nun Kitty, die keinen Streit mit Luzie wollte, denn Puhs  Tart de la crème au chocolat hatte sie sehr beeindruckt. „Ach nein, mir ist heute nicht nach Kuchen“, stahl sich der Kauz aus der Verantwortung und flog demonstrativ hinauf in den Kirschbaum. „Und jetzt?“, fragten die Hasenkinder mit gezückten Kuchengabeln. Die Eule Agathe überlegte, ihr Magen knurrte, der Schnabel tropfte. Dem Ganzen musste sofort ein Ende gemacht werden. „Lassen wir doch die beiden Bäcker selbst entscheiden, wer der bessere von ihnen ist.“ Die Maulwürfe klatschten begeistert. Eichhörnchen Hüpf faltete inzwischen das 8. Serviettenschiffchen und Igel Stachelchen trank die zweite Tasse Erdbeermilch.

„Ich hab alles gegeben, aber es war nicht genug“, sagte Puh resigniert und reichte Luzie die Hand zur Gratulation. „Wieso nicht genug? Pflaumenkuchen und Quark-Kirschkuchen sind ja schon ganz wunderbar und dann krönst du das alles noch mit dieser köstlichen Tart de la crème au chocolat“, strahlte sie voller Begeisterung. „Bist du sicher, dass meine kirschlose Donauwelle ein solches Lob verdient hat.“ „Klar bin ich das, die Kirschen im zweifarbigen Rührteig haben mich schon immer gestört“, sagte sie, „die sind im Quarkkuchen besser aufgehoben.“ „Also ein freundschaftliches Unentschieden mit deutlicher Tendenz in deine Richtung“, sagte Puh, dessen Ärger über das Abflussrohr in den letzten Sekunden vollkommen verraucht war und lächelte sie an. „Meine Tendenz geht aber eher in deine Richtung“, meinte Luzie und schlug bescheiden die Augen nieder. „mir sind eure Tendenzen so ziemlich Banane“, erklärte Zwitschi, „ich warte auf den Startschuss zum fröhlichen Gabeln.“ „Ich dachte du bist vollgefressen?“, hakte Puh nach. „Genauso vollgefressen, wie unserem Willy der Sinn nicht nach Kuchen Steht“, lachte Zwitschi und wies mit dem Flügel auf den Kauz, der mit der Kuchengabel auf seinen noch leeren Teller trommelte. „Dann lassen wir  es uns doch einfach schmecken“, sagten Luzie und Puh wie aus einem Mund, drückten einander verstohlen einen flüchtigen Kuss auf die Wange und setzten sich zu den anderen.

Männerurlaub

Ein neuer Tag, der gleiche Dauerregen irgendwo in einem Ferienhaus im Zauberwald. Puh stürmte energiegeladen in den Schlafraum: „Guten Morgen ihr Schlafmützen, Zeit fürs Frühstück!“, erschallte sein Weckruf in voller Lautstärke und ließ Kobold Wuschel erschrocken hochfahren. Er sah zum Fenster, dann zu Puh, dann wieder zum Fenster: „Regen! Schon wieder nichts als Regen und dann noch verbrannter Toast und dünner Kaffee, was für ein schrecklicher Urlaub“, seufzte er und verzog angewidert das Gesicht. „Heute gibt’s zur Abwechslung mal tiefbraune Pfannkuchen“, verkündete Puh und strahlte von einem Ohr zum anderen. „Toll!“, sagte Wuschel verkniffen und kräuselte die Nasenflügel, „aber sag mal Puh, in Anbetracht solcher kulinarischer Abwechslung, ich muss doch hoffentlich nicht auf den dünnen Kaffee verzichten, der die letzten Tage in schöner Regelmäßigkeit meinen Gaumen gekitzelt hat.“ Puh überging diese Kritik. Klar, 250 Gramm Kaffee für vierzehn Tage Ferien. Man konnte sagen, es ist ein bisschen knapp bemessen, aber wenn man klug sparte und einen halben Löffel des raren Pulvers auf zwei Tassen bemaß, reichte es locker. „Guten Morgen“, gähnte nun Zwitschi und schlug die Augen auf. „Puh, woher nimmst du eigentlich die Gewissheit, dass unser nächster Ferientag schon begonnen hat, so finster wie es hier drin ausschaut?“, fragte der kleine blaue Vogel erstaunt. „Die Gewissheit verleiht mir die Datumsanzeige meiner Armbanduhr“, erwiderte der Wichtel und verschwand in der Küche. „Hab ich was verpasst?“, fragte Paul Kauz verschlafen und streckte einen seiner Füße unter der Bettdecke heraus. „Nur das Übliche - Puhs morgendliches Wecksignal, seine überschäumend gute Laune …“, informierte ihn Zwitschi. „… und verbranntes Toastbrot“, ergänzte Paul, nach einem flüchtigen Schnuppern, selbst und drehte sich auf die andere Seite. Was sollte es auch anderes sein, das gab es schließlich schon seit sie hier vor Anker gegangen waren. „Pfannkuchen“, korrigierte Wuschel. „Wie jetzt, Pfannkuchen?“, entfuhr es Paul und er setzte sich ruckartig auf. „Verbrannte Pfannkuchen“, präzisierte Zwitschi und Paul sank zurück in die Kissen. Nun kam auch in den vierten Schläfer Bewegung. Willy Kauz streckte die Flügel, ließ ein genüssliches Gähnen ertönen und hob ein Augenlid: „Hä, huh, schon wieder? Das hatten wir doch schon in den letzten sechs Tagen“, beklagte er sich und zog die pinke Kuscheldecke noch ein bisschen fester an sich. „Regen oder verbranntes Frühstück?“, wollte es Zwitschi nun genau wissen. „Beides“, gab Willy kurz angebunden zurück und rollte sich zusammen. „Kommt zu Tisch, meine Lieben!“, rief Puh aus der Küche. Willy fuhr hoch. Gerade war vor seinen geschlossenen Augen die Sonne aufgegangen. Ein schöner Traum. Aber das war nun vorbei. Der Wichtel würde jetzt so lange nach ihnen läuten, bis sie alle vor ihren Tellern mit dem verbrannten … „Sagt mal, gibt’s schon wieder Toastbrot?“, erkundigte er sich bei den anderen und rümpfte die Nase. „Wo denkst du hin“, schmunzelte Zwitschi, „heute verwöhnt uns Puh mit angekokelten Pfannkuchen.“

„Und was machen wir jetzt?“, fragte Wuschel, als das Geschirr gespült war. „Wir warten voller Ungeduld auf Puhs Weiße Bohnen aus der Dose, mit denen er uns jeden Tag zur Mittagszeit verwöhnt“, meinte Zwitschi trocken. Puh überging auch diese Kritik, schließlich hatte er außer den 13 Dosen mit Weißen Bohnen auch noch eine Dose Erbsensuppe eingepackt. Der Wichtel konnte sich noch immer nicht erklären, wie die sich zwischen all die schönen weißen Bohnen gemogelt hatte. Sei es wie es sei. Er würde sie bei einer passenderen Gelegenheit als Trumpfkarte ausspielen. Zunächst einmal behielt er die kleine Überraschung für sich. Diese Meckerfritzen hatten es nicht verdient, dass er ihnen sein Geheimnis jetzt schon offenbarte. „Und was kommt vor den Bohnen?“, hakte Paul interessiert nach. „Wir zelebrieren das Öffnen der Dose“, meinte Zwitschi. „Jetzt hört mal zu ihr Miesmacher, wir gehen einfach nach draußen und sammeln Pilze fürs Abendbrot“, verkündete Puh seinen Plan für den Vormittag. „Geht nicht, meine Schuhe sind nass“, versuchte sich Wuschel herauszuwinden. „Sind sie nicht, ich hab sie mit Zeitungspapier ausgestopft und jetzt sind sie wieder schön trocken. Ich für meinen Teil jedenfalls gehe in Sandalen. Da kann das Wasser zu einer Seite rein- und zur anderen wieder herauslaufen“, erklärte Puh und ging festen Schrittes zur Tür. Ein kalter Windstoß riss sie ihm beinahe wieder aus der Hand. „Puh, Pilze wachsen am besten bei feuchtwarmen Wetter“, redete Zwitschi auf ihn ein. „Das gilt es erst einmal zu beweisen“, zeigte sich der Wichtel unbeeindruckt und winkte den anderen ihm zu folgen. Lustlos erhoben sie sich. Auf was hatten sie sich nur eingelassen. Männerurlaub! Um ein Lagerfeuer sitzen und singen, lange Wanderungen, Gemüse vom Grill, Baden im See. So hatte Puh ihnen diesen Aufenthalt schmackhaft gemacht. Und nun?

Draußen goss es wie aus Kannen. „Das bisschen Regen, das merkt man fast gar nicht“, sagte der Wichtel und ging voran. Die anderen sahen sich verdattert an. Das Bisschen regen? Man war innerhalb von Minuten nass bis auf die Haut. Und Pilze gab es auch keine. „Hab ich es nicht gesagt“, fauchte Zwitschi nach einer halben Stunde vergeblichen Suchens und sah Puh vorwurfsvoll an. „Jetzt glaub ich es auch“, sagte der Wichtel, „aber ich wollte es erst einmal selbst überprüfen.“ „Ich wollte es jedenfalls nicht überprüfen und trotzdem bin ich nun hier draußen gelandet, und das nur, weil du drauf bestanden hast“, beschwerte sich Wuschel und sah verärgert auf seine Schuhsohlen, die sich inzwischen ablösten und dann anklagend in Puhs Richtung. „Ein Grund, das nächste Mal einfach barfuß zu gehen“, entgegnete der Wichtel lapidar und sie traten endlich den Rückweg an. „Wird auch langsam Zeit, dass wir zurück ins Ferienhaus kommen“, meinte Paul Kauz und schüttelte sich vor Kälte und Nässe. „Ferienhaus? Ich habe es inzwischen unser Hausboot getauft“, sagte Willy Kauz verärgert.

„Alle Mann an Bord?“, fragte Willy und als die anderen es bestätigten, zog er die Haustür krachend hinter sich zu. Wassertropfen fielen zu Boden und bildeten kleine Lachen. „Bei der Kälte sollten wir vielleicht mal den Kamin anmachen!“, schlug Wuschel vor. „Eine gute Idee“, erwiderte Puh, „such schon mal Feuerholz und ich mach uns die Bohnen warm, denn die haben wir uns heute wirklich verdient.“ „Und wo such ich das Holz?“, wollte Wuschel wissen. „Natürlich draußen, wir sind mitten im Wald“, sagte Puh. Musste man hier eigentlich jede Kleinigkeit erklären. „Sag bloß, hier im Ferienhaus gibt’s kein Holz?“, mischte sich Paul Kauz ein. „Wozu denn Holz hier drin?“, war der Wichtel verblüfft. „Oh verflixt Puh, du stehst total auf dem Schlauch, das Holz da draußen ist in etwa so nass wie deine Füße, damit kannst du uns allenfalls ausräuchern, vorausgesetzt es gelingt dir, es anzuzünden!“, stöhnte Zwitschi. „Dann machen wir uns eben warme Gedanken und eine warme Suppe“, meinte Puh und schüttete die Dose in den Topf. „Na toll“, knurrte Wuschel freudlos. „Das sind eben echte Männerferien“, meinte Willy Kauz und drückte sein pinkes Kuschelkissen fest an sich. „Wenn ich das hier überlebe, na ja, das überleg ich mir, wenn ich es tatsächlich überlebt habe“, philosophierte Zwitschi und warf Puh einen vernichtenden Blick zu. Paul versuchte sich unterdessen durch Bewegung aufzuwärmen. „Und eins und zwei“, kommentierte er seine Kniebeugen.

„Waren die Bohnen nicht äußerst delikat“, erkundigte sich Puh nach dem Mittagessen. „Genauso delikat wie gestern und vorgestern und die ganzen anderen wundervollen Ferientage“, sagte Willy spitz. „Ja - Echt delikat“, echoten die anderen gelangweilt und überhaupt nicht überzeugt. Wenn die wüssten, welchen Pfeil er noch im Köcher hatte, dachte der Wichtel und schmunzelte still in sich hinein. „Und was nun? Holst du wieder den Würfelbecher raus?“, fragte Paul resigniert. Bis jetzt hatten sie jeden Tag nach dem Mittagessen gewürfelt. Und Puh hatte jeden Tag haushoch gewonnen. Der Wichtel war übrigens der Einzige von ihnen, dem das Würfelspiel Spaß machte. Eigentlich war das nicht weiter verwunderlich, nur Puh schien diese Tatsache immer wieder in Erstaunen zu versetzen. Und danach hatte es Abendbrot gegeben, Grillkäse aus der Pfanne und knackig frische Paprikaschoten. Manchmal servierte Puh ihnen auch selbst erwärmte Ravioli in Tomatensoße- natürlich frisch aus der Dose. Willy wusste gar nicht was schlimmer war - Puhs Glückssträhne beim Kniffel oder seine Kochkünste. Klar, der Wichtel wollte den Urlaub genießen und hatte es sich deshalb so einfach wie möglich gemacht. Aber das hier? Musste man die Dosen gleich palettenweise einpacken! Konnte man sich da nicht was zusammenstellen? Egal, dachte der Kauz schicksalsergeben. Der Hunger treibt es rein. „Na Puh, gibt’s wieder Grillkäse“, seufzte Zwitschi aus tiefstem Herzen. „Nein, heute hab ich eine Überraschung für euch“, strahlte der Wichtel und schob ein Blech mit Backcamenbert in die Röhre. Wuschel schlug die Hände vors Gesicht.

Ein neuer Tag, der gleiche Regen irgendwo in einem Ferienhaus im Zauberwald. „Guten Morgen, aufwachen ihr Schlafmützen, es gibt Frühstück!“, rief Puh und tänzelte frohgelaunt in den Schlafraum. Zwitschi fuhr im Bett hoch und riss die Augen auf. „Schon wieder Regen! Können wir diesen Tag nicht einfach vorspulen und nachschauen, wie es morgen wird?“, fragte er und gähnte. „Regen?“, murmelte Wuschel in sein Kissen und setzte sich vorsichtig auf. Puh war längst wieder in der Küche verschwunden und ein paar Minuten später gurgelte die Kaffeemaschine. „Guten Morgen, ist heute nicht ein herrlicher Tag“, kam es fröhlich aus Willys Kissen. „Hab ich was verpasst“, war Zwitschi verblüfft und auch Wuschel schaute verständnislos drein. Paul Kauz schaute noch gar nicht. Trotz des Lärms hatte er noch kein Federchen gerührt. „Paul!“, rief Willy und als das nicht half zog er die Bettdecke über den Füßen seines Kauzenfreundes weg. „Was schreist du hier so rum?“, fragte Paul nun total übermüdet und sah zum Fenster hinaus. „Mir ist heute Nacht, als die Regentropfen gegen das Fenster trommelten, etwas eingefallen“, erklärte Willy. „Und was? Wir suchen das Leck in den Wolken und stopfen es zu?“, knurrte Paul immer noch total verschlafen. „Natürlich nicht“, sagte Willy bestimmt, „mir ist eingefallen, jeder Tag kann ein schöner Tag werden, wenn man nur will.“ „Auch dieser?“, fragte Wuschel, der gerade wieder verbrannten Toast roch. „Auch dieser“, behauptete Willy Kauz und sprang aus dem Bett. Mit schnellen Trippelschritten war er in der Küche und mit ein paar Flügelschlägen oben auf dem Küchenschrank. Puh erschrak als Willy das Drehrad des Toasters von der höchsten auf die mittlere Stufe schnabelte. „Jetzt machen wir erst mal ein richtiges Frühstück“, verkündete der Kauz und der Wichtel schob vier Brotscheiben in das Gerät. „Erstaunlich“, murmelte Puh, als der Toaster nach einer Minute vier goldbraun geröstete Scheiben hervorbrachte. „Und es riecht auch irgendwie viel angenehmer“, lachte Willy Kauz und legte ihm gönnerhaft einen Flügel auf die Schulter. „Glaubst du, das könnte auch bei diesem vermaledeiten Pfannkuchenautomaten funktionieren?“, erkundigte sich der Wichtel. „Dieses bahnbrechende Experiment wagen wir erst morgen früh“, lachte Willy Kauz.

Die anderen drei Schlafmützen waren nun auch in die Küche gekommen. Ja das Wetter konnten sie nicht ändern, aber sie konnten es einfach hinnehmen und das Beste draus machen. Mit ein bisschen guter Laune war schließlich alles leichter. Genau das hatte Puh die ganze Zeit versucht, ihnen vorzuleben, und sie hatten es nicht verstanden. „Was machen wir heute Morgen?“, fragte Zwitschi unternehmungslustig in die Runde. „Na was schon, wir gehen baden im See!“, strahlte Wuschel übers ganze Gesicht und schlürfte seinen dünnen Kaffee. „Bei dem Wetter?“, war Puh, dem der plötzliche Sinneswandel seiner Freunde völlig schleierhaft war, verblüfft. „Klar“, sagte Wuschel, „nass werden wir auf jeden Fall schon mal von oben, dann macht uns das Nass von unten doch erst recht nichts aus.“ „Aber ich puste den Wasserball auf“, meldete sich Paul Kauz zu Wort. „Mach das ruhig. Ich brauch meine Puste noch. Schließlich will ich derjenige sein, der am längsten taucht“, meinte Zwitschi. „Und auf dem Weg zum See veranstalten wir ein Pfützen-Wetthüpfen“, schlug Willy Kauz vor. „So gefällt mir das mit euch“, sagte der Wichtel. Puh freute sich. 7 Tage lang hatte er ihnen genau das sagen wollen. Zwar bekamen sie immer noch keinen einzigen Sonnenstrahl zu sehen, aber die Sonne war in ihren Herzen aufgegangen. Und jetzt war der passende Moment gekommen, auf den der Wichtel so sehnsüchtig gewartet hatte. Puh spürte es genau. „Hört mal alle her! Heute Mittag hab ich was ganz Besonderes für euch“, verkündete er voller Stolz. „Lass mich raten, zwei Dosen weiße Bohnen?“, kicherte Zwitschi. „Nein, Erbsensuppe aus der Dose“, erwiderte Puh und rieb sich verlegen die Nasenwurzel. Die Einkaufsplanung konnte er im nächsten Jahr auf jeden Fall noch ein wenig optimieren, fand er zumindest.

Anhang: Danis Zauberwald zum Lauschen!

Herrn Henning Vieser sei herzlichst dafür gedankt, dass er seine wunderbare Stimme den Figuren in meinem Zauberwald geliehen hat. Ich bin sehr stolz darauf, dir lieber Hörer, die folgenden Audio-Dateien kostenlos zur Verfügung stellen zu können und wünsche dir viel Vergnügen beim Lauschen.

Die hier angegebenen Links verweisen auf unsere Homepage, somit ist zum Abspielen eine Internet-Verbindung erforderlich.

- Einführung in den Zauberwald

- Gruselabend im Zauberwald

- Puhs Zauberkraft

- Das Kostümfest

- Osterwirrwar

- Zahlenzwitschi

- Wichtel Ahoi!

- Lampenfieber

- Zauberwald-Romantik

- Ein kolossales Missverstäntniss

- Fußballfieber

- Lügen haben keine blauen Federn

- Der Flugwettbewerb

- Tortenschlacht

- Ein sprechender Schneemann?

- Einfach märchenhaft

- Ach du lieber Valentin

- Theater, Theater

- Was du kannst, das kann ich schon lange nicht - verflixt noch mal